최종연구보고서

국어 어휘의 분류 목록에 대한 연구

1993년 12월

국립국어연구원

제   출   문

국 립 국 어 연 구 원 장 귀하

□국어 어휘의 분류 목록에 대한 연구□에 관하여 귀원과 체결한 연구 용역 계약에 의하여 최종보고서를 작성하여 제출합니다.

1993년 12월

연구책임자 : 임 홍 빈

공동연구자 : 한 재 영

<차 례>

제1부:  어휘 분류의 이론과 방법	1

1. 연구의 목적	1

2. 어휘 분류의 개념	2

3. 어휘 분류의 대상 조건	2

4. 어휘 분류의 기준 조건	4

5. 의미 관계의 유형	6

6. 어휘 분류의 목적과 체계	8

7. 본 연구에서의 어휘 분류 원칙과 기준	14

참고 문헌	17

어휘 분류 항목	19

제2부:  어휘 분류의 분류항과 분류목록	24

IH-0 실체	24

IH-1 인간	32

IH-2 자연	43

IH-3 가정	53

IH-4 사회	66

IH-5 사회 생활	80

IH-6 정신 생활	95

제3부:  색 인	104

<ㄱ>	104

<ㄴ>	123

<ㄷ>	127

<ㄹ>	137

<ㅁ>	137

<ㅂ>	146

<ㅅ>	157

<ㅇ>	175

<ㅈ>	194

<ㅊ>	208

<ㅋ>	213

<ㅌ>	214

<ㅍ>	217

<ㅎ>	220

- 국어 어휘의 분류 목록  -

국어 어휘의 분류 목록에 대한 연구

제1부:  어휘 분류의 이론과 방법

1. 연구의 목적

본 연구는 국어 사전 편찬 및 집필을 위한 필요 도구의 하나로서, 국어의 어휘에 대한 분류 목록을 작성하는 것을 목적으로 한다. 국어 어휘의 분류 목록의 작성을 위하여  본 연구는 다음과 같은 점에 역점을 두려고 한다.

무엇보다도 먼저 본 연구는 어휘 분류의 개념을 분명히 하려고 한다. 어휘 분류의 개념은 그 대상이 무엇인가부터 심상치 않은 양상을 띤다. 어휘 분류의 대상이 되는 것이 어휘인가 단어인가 하는 문제이다. 분류의 실제에 있어 이것이 그렇게 큰 문제가 되는 것은 아니나, 논의의 출발점에서 이 문제는 분명히 따져지지 않으면 안 된다. 또 품사 분류나 자모순에 의한 단어의 분류도 결과적으로는 어휘 분류의 성격을 띠게 되기 때문에, 그와 같은 분류도 어휘 분류라는 이름으로 부르는 일이 있으나, 문법적인 정보에 의한 단어의 분류는 그 분류항이 제약되는 특성 때문에 실제적으로 어휘 분류라는 이름으로 부르는 일이 드물거나 쉽지 않다. 분류의 실제에 있어서 문법적인 정보에 의한 분류는 대부분 어휘 분류의 보조적인 수단의 성격을 지니는 일이 많다. 어휘 분류의 핵심이 되는 것은 역시 의미 범주에 의한 분류이다.

둘째, 본 연구는 분류 원리와 분류 방법론의 확립을 위하여 어휘 분류의 역사적인 측면에도 주의를 기울이기로 한다. 이는 임지룡(1989)이나 김광해(1993)에서 본격적으로 또는 개괄적으로 다루어지고 있으므로, 여기서는 이들의 논의에서 놓친 점을 지적하는 것으로 그치기로 한다. 여기서 특히 주목하려는 것은 □漢淸文鑑□에 나타나는 분류이다.

셋째, 본 연구에서 채택될 분류의 방법론을 제시하고 그 분류 목록을 보이기로 한다. 본 연구가 채택할 방법론은 의미 범주에 따른 주제별 분류이며, 동일 주제와 관련되는 주체와 환경 및 대상, 도구, 방식, 활동 등을 나타내는 단어들을 같은 표제항에 포함시키는 방법이다. 이 방법에는 교차 분류의 가능성도 많으나, 문제의 대상과 상황을 대표할 수 있는 전형적인 예를 중심으로 동일 유형의 대상을 추출, 다른 대상이나 상황에서 제거하는 방식을 취하였다. 이는 의미 범주의 모든 관련항을 소진시키는 방법의 하나가 될 수 있는 것이란 판단에 의한다.

본 연구는 크게 세 부분으로 이루어진다. 제1부는 어휘 분류의 이론적인 문제를 살피고, 어휘 뷴류의 방법과 유형을 검토한 뒤에 본 연구에서 채택, 적용할 방법을 확립하는 부분이며, 제2부는 국어의 어휘 항목을 대상으로 한 실제적인 분류항과 분류 목록을 제시하는 부분이며, 제3부는 색인 부분이다.

2. 어휘 분류의 개념

□어휘 분류□에 대한 일반적 개념 및 이 문제에 대한 원리적인 고찰을 펴고 있는 田島(1993)에 의하면, 어휘 분류란 일정한 언어 체계에 속하는 단어의 집합을 일정한 원리에 따라 동질적인 집합으로 나누는 것을 말한다. 이러한 정의에는 적어도 네 가지 사항이 포함된다. 하나는 어휘 분류의 대상이 □단어□라는 것이며, 다른 하나는 그 단어들이 하나의 언어 체계에 속해야 한다는 것이고, 또 다른 하나는 분류에 의하여 나뉘어진 단어들이 하나의 집합에 관한 한 □동질적□이어야 한다는 것이며, 또 다른 하나는 이에 적용되는 원칙이 일정해야 한다는 것이다. 이를 일단 다음과 같이 정리하기로 한다.

(1)가. 대상 조건 - 어휘 분류의 대상은 □단어□이다.

나. 귀속 조건 - 분류의 대상이 되는 □단어□는 동일 언어 체계에 속해야                         한다.

다. 동질 조건 - 하나의 부류에 포함된 단어는 동질적이어야 한다.

라. 기준 조건 - 분류의 원리는 일정해야 한다.

(1)의 조건은 어느 정도 타당하다고 할 수 있다. 그러나 그 각각에는 매우 논란의 여지가 많은 여러 가지 문제들이 있다. 중요한 것은 (1가)의 대상 조건과 (1라)의 기준 조건이라고 할 수 있다. (1나)와 (1다)는 (1라)와 매우 밀접한 관련을 맺는다. 어휘 분류에 대한 개념과 관련해서는 (1가)와 (1라)의 문제를 살피는 것이 순서이다.

3. 어휘 분류의 대상 조건

田島(1993)에서 특별히 강조하고 있는 것은 어휘 분류의 대상은 □단어□라는 것이다. 이는 □어휘□라는 것과 □단어□라는 것을 엄격히 구별하는 입장이라고 할 수 있다. 그러나, 보다 엄격하게 말한다면, 어휘 분류의 대상은 □어휘소□라고 할 수 있다. □어휘□와 □단어□의 구별도 중요하므로, 우선은 □어휘 분류□의 대상을 □단어□라고 하는 입장에서 그 대상을 단어로 명시할 필요가 있는 이유를 살피기로 한다.

첫째는 □어휘□라는 것을 □단어□와 동일시하는 일반적인 관념에 대한 반성의 필요성이다. 일상적인 의미에서 □어휘□라는 말은 □어휘 목록□을 가리키는 경우와 □어휘 항목□을 가리키는 경우의 두 가지 용법이 있다. □어휘□라는 말로 □어휘 항목□을 가리키는 경우, □어휘 분류□는 □어휘를 분류하는 것□으로 이해될 여지가 있다. 그러나, 다소 엄격한 의미에서 □어휘□는 □단어들의 집합□을 가리킨다. 따라서, 어휘 분류라는 것이 □단어들의 집합□에 대한 분류가 아니라면, 어휘 분류를 □어휘를 분류하는 것□으로 이해하는 것은 온당한 어법이 아니다.

둘째는 □어휘□라는 말이 단순한 단어들의 집합을 가리키는 것이 아니라, □기초 어휘, 생활 어휘, 방송 어휘, 전문 어휘, (누구의 어느) 작품에서의 어휘□ 등과 같이 일정한 성격을 가지는 단어들의 집합을 가리키는 경향이 강하다는 것이다. 그러한 어휘는 생활의 어떤 특수한 국면 또는 어떤 전문 영역에 한정되는 성격을 가지거나 문체론적인 성격을 띠게 되는 것이 일반적이다. □어휘 분류□의 대상을 □어휘□가 아니라 □단어□라고 하는 경우, 어휘 분류에 문체론적인 분류가 포함되지 않게 되는 利點이 있고, 나아가 □事文類聚□ 등에서와 같은 백과적 사건이나 문장 등에 대한 분류도 포함되지 않게 되는 이점도 있다. 그러나, 어떤 일이나 사건이나 문장이라고 하더라도, 그 주제가 단어의 형식으로 나타날 수 있을 때, 그 분류 항목은 어휘 분류의 항목과 유사한 것이 될 수 있다.

셋째는 다소 논리적인 문제의 성격을 띠는 것이나, □어휘□라고 할 때에는 그 구조애 대한 관점이 도입되지 않는 것이 일반적이라는 것이다. 반면, □단어□라고 하면, 그 구조에 대한 관점이 도입될 수 있다. 단어를 단순어나, 파생어 또는 합성어와 같은 부류는 나누는 것은 그러한 구조적 기준에 의한 분류이다. 그러나 이를 □어휘□에 대한  분류라고는 하지 않는다. 단어를 품사에 따라 나누는 것도 분류의 한 가지 기준이 될 수 있는데, 그러한 작업의 대상도 어휘가 아니라, 단어이다. 이를 단어에 대한 생성적 관심이라고 할 때, □어휘 분류□는 일단 주어진 단어의 목록을 가지고 진행하는 것이 일반적이라는 의미에서 어느 정도는 생성적인 관점과는 거리가 있는 것이며, 그러한 한에 있어서 □어휘 분류□라는 이름을 유지할 명분을 가지는 것이라 할 것이다.

이상적인 어휘 분류를 어떤 언어의 모든 단어에 대한 소진적인 분류라고 할 때, 우선은 □모든 단어□의 목록이 확정될 필요가 있다. 그러나, 단순어의 총목록도 시대성, 지역성, 계층성, 유행성 등으로 인한 부분적인 전이성 때문에 쉽사리 확정되기 어려운 난점이 있고, 합성어나 파생어의 완전한 목록은 그 원리적인 성격 자체의 미묘성 때문에 그 판정이나 목록 작성에 상당한 어려움을 겪고 있는 것이 현재의 상태이다. 그러나, 어휘 분류는 일단 단어의 목록이 주어진 상태에서 시작하게 된다. 단어의 목록 자체를 확정하는 작업은 분류 이전의 단계이다.

보다 엄격한 의미에서 어휘 분류의 대상은 □단어□라기보다는 Lyons(1977)적인 의미에서의 □어휘소(lexeme)□이며, 일반적인 명칭은 □어휘 항목(lexical item)□이다. □철수가 바쁘게 학교에 간다□와 같은 예에는 6개의 단어가 포함되어 있다. □바쁘게□와 □간다□에 주목해 보기로 한다. 이들은 각각 □바쁘다□와 □가다□의 활용형으로 단어의 성격을 가진다. 만약, 어휘 분류라는 것이 엄격한 의미에 있어 □단어□의 분류라고 한다면, 원리적으로 이러한 활용형들도 어휘 분류의 대상이 되어야 한다. 그러나 어휘 분류의 실제에 있어 이들이 어휘 분류의 대상이 된 일은 없다. 일반적으로 □어휘 분류□라고 하면 □가다□나 □바쁘다□와 같은 예들만이 포함된다. 문법 형태는 어휘 분류와는 다른 차원에서의 분류의 대상이 된다. □어휘 분류□라는 이름을 유지할 수 있는 또 다른 이유이다. 어휘소라고 할 때에는 비단 단어만이 포함되는 것이 아니라, 숙어나 관용어도 포함하는 것이므로, 원칙적으로는 이들도 분류의 대상이 된다고 할 수 있다. 문법적인 특이성 때문에 이들을 달리 취급하는 것은 또 다른 문제이다.

4. 어휘 분류의 기준 조건

하나의 단어 또는 어휘 항목이 가지는 정보는 매우 다양하다. 우선 이를 다음과 같이 제시해 보기로 한다.

(2)가. 음운/음성 정보 - 소리의 특성에 대한 정보.

나. 형태 정보 - 품사, 합성어, 파생어 및 굴절 등에 대한 정보

다. 통사 정보 - 구성의 원리, 호응, 의미역 및 문장의 종류에 대한 정보.

라. 의미 정보 - 의미 범주, 同意 관계, 反意 관계, 包意 관계 등에 관한                       정보.

마. 출처 정보 - 고유어인가 한자어인가 외래어인가 등에 대한 정보.

바. 영역 정보 - 전문어인가 아닌가 등에 대한 정보.

사. 지역 정보 - 어느 지역의 단어인가 등에 대한 정보.

아. 사회 정보 - 어떤 사회에서 쓰이는가 등에 대한 정보.

자. 계층 정보 - 어느 계층에서 쓰이는가 등에 대한 정보.

차. 인물 정보 - 성별, 연령별 또는 개인이나 개인간의 관계 등에 대한 정                       보.

카. 매체 정보 - 전달 매체에 따른 차이 등에 대한 정보.

타. 역사 정보 - 어떤 단어가 쓰인 역사 시대에 대한 정보.

(2)에 제시된 정보 외에도 다른 정보가 있을 수 있고, (2) 가운데에서도 중복되는 정보가 있을 수 있다. 가령, (2가)는 (2카)의 정보와 중복될 수 있다. □매체□에는 음성 매체도 포함되기 때문이다. 그러나, (2카)에는 □문자 매체□나 □방송 매체□ 등이 포함될 수 있기 때문에 그 영역이 더 넓다고 할 것이다. 또한 (2자)의 □계층 정보□는 (2아)의 □사회 정보□라는 것을 포괄적으로 해석하는 경우 그 속에 포함되는 것일 수 있으며, 단어의 의미라는 것에 영역이나 지역이나 사회나 계층이나 역사적인 정보까지도 포함되는 것이라면, 넓은 의미의 □의미 정보□에 이들이 모두 포함될 가능성도 없지는 않다. 그러나, (2)는 편의상의 제시에 지나지 않는 것이므로, (2)와 같은 구분이 실제로 적용되느냐 않느냐는 자료 처리의 방법상의 문제로 미루기로 한다.

(2)의 각항에 의한 분류라고 하더라도, 단 하나의 기준만이 문제되는 것은 아니다. 가령 (2가)의 음운/음성적 정보에 의해서는 韻에 의한 단어 분류도 있을 수 있고, 字母順이나 □가나다□ 순에 의한 단어의 분류도 있을 수 있으며, 성조에 의한 단어의 분류도 있을 수 있다. (2카) 중의 문자 매체에 의한 분류는 (2가) 중의 어떤 기준에 의한 분류와 평행적인 것일 수도 있고 이질적인 것이 될 수도 있다. 한자의 部首順이나 畵順과 같은 기준에 의한 분류는 문자 매체 특유의 기준을 제공하는 것이며, 자모 문자의 배열순에 의한 단어의 분류는 어느 정도 음성 매체에 의한 분류와 평행적인 것이 될 수도 있다.

(2나) 중 가장 일반적으로 행해지는 것은 품사 분류이며, (2다) 중 가장 일반적으로 행해지는 것은 논항 구조의 차이에 의한 용언의 분류라고 할 수 있다. (2가) 및 이들에 의한 어휘의 분류가 가지는 가장 큰 특징은 그 분류항이 크게 분화되지 않는다는 것이며, 궁극적으로는 (2라)의 □의미 정보□에 의한 분류에 포함될 수 있는 특징을 보인다는 것이다. 물론 이것은 음성/음운적이거나 문법적인 기준에 의한 분류가, 의미 정보에 의한 분류 속에 정밀하게 재분류될 수 있음을 말하는 것은 아니다. 이는 가령 □실체□와 같은 의미 범주에 의한 분류항에는 명사가 포함되는 것이 일반적이며, 또 □동작□이나 □행동□과 같은 의미 분류항에는 동사가 포함되는 것이 일반적임을 말하는 정도에 지나지 않는다. 실제에 있어서 □행동□을 나타내는 단어에는 명사도 있을 수 있고, 그 수효도 그렇게 적은 것은 아니다.

그렇다고 하더라도, 의미 정보에 의한 어휘 분류에서는 다른 영역에서 다룰 수 없는 많은 사항들이 다루어질 수 있으며, 모든 분류 계층에 일관되게 동일한 의미 기준이 적용되기는 현실적으로 어려워 부분적으로는 문법 정보에 의한 분류나 자모순에 의한 분류가 병행되는 것이 일반적이며, 또 그것에는 (2마)-(2차) 등에서와 같은 언어 외적인 요인에 대한 정보가 포함될 수 있으므로, □어휘 분류□라고 하면 흔히 □의미 분류□를 의미하게 된다.

5. 의미 관계의 유형

한 단어가 가지는 의미의 측면에도 여러 가지 양상이 포함된다. 동일 언어 체계의 단어와 단어 사이에 성립하는 의미 관계는 다음과 같이 요약될 수 있다.

(3)가. 수평적 관계 - 동일한 또는 유사한 개념을 나타내거나 반대되는 개념                         을 나타내는 단어들 사이의 관계.

나. 수직적 관계 - 큰 의미 범주을 나타내는 단어와 그에 포함되는 작은                          의미 범주를 나타내는 단어들 사이의 관계, 또는 전체에                         대하여 부분을 나타내는 단어들 사이의 관계.

다. 연관적 관계 - 어떤 일이나 대상 또는 상황이나 사항과 관련하여 시                          간, 공간적으로나 인과적으로 유기적인 관련을 맺는 개                         념을 나타내는 단어들 사이의 관계.

(3가)가 의미하는 것은 그 해석에 보인 바와 같이 동일한 개념이나 대상, 또는 유사한 개념이나 대상을 지시하거나 뜻하는 데 있어서 거의 수평적인 관계를 유지하는 단어들 사이의 관계를 말한다. 이는 자칫 단어들의 공시적인 관계를 의미하는 것으로 잘못 받아들여지기 쉬우나, (3가)에서 의도되고 있는 것은 아니다.  (3가) 관계의 한 전형은 동의어들 사이의 관계라고 할 수 있다. 동의 관계와 반의 관계를 구별하여,  (3가)를 동의 관계로만 한정하는 경우, 반의 관계는 (3가)가 아닌 (3다)에 포함될 가능성이 있다. 그러나, (3다)보다는 (3가)의 의미 관련이 보다 밀접한 것이라는 의미에서, 또 반의 관계는 엄격히 수평적인 관계를 이루는 단어들 사이의 관계라는 점에서, 반의 관계도 (3가)에 포함시키는 것이 어휘 분류의 목적에 따라서는 편의를 도모할 수 있다. (3가)에는 동의 관계나 반의 관계뿐 아니라, □센말:약한말,□ □큰말:작은말,□ □높임말:낮춤말□들 사이의 관계도 포함된다. 동의 관계에는 물론, 동일한 개념을 나타내는 것으로 여겨지는 고유어와 한자어 및 외래어가 포함되며, 동일 언어 체계라는 것을 다소 광범위하게 해석하는 경우, 동일 대상이나 개념을 나타내는 방언이나 시대성을 달리하는 단어 등이 속할 수 있다. 이에는 다시 가령 □물□을 □H2O□로 말하는 것과 같이 동일한 대상이나 개념을 나타내는 특정 분야에서의 전문어, 또 가령 □커피 크림□을 □카네이션□과 같이 말하는 상품명이나 동일 대상에 대한 異稱, 약체자 또는 외래어에 대한 다른 표기 방식과 같은 異表記語 또는 □가두 투쟁□에 대한 □가투□와 같은 약어 등이 포함된다(木村(1993) 참조).

(3나)의 □수직적 관계□라는 것을 넓게 해석하면, 유개념과 종개념 사이의 관계 외에도 전체와 부분 사이의 관계가 포함된다. 전체와 부분 사이의 관계는 (3다)의 □연관적 관계□를 성립시키는 기준의 역할을 하게 된다. 유개념과 종개념 사이의 관계는 유종 관계라고도 한다. 가령 상위 개념 □나무□에 대하여 그 하위 개념을 □소나무, 잣나무, 밤나무□ 등과 같이 상정하는 방식이다. □나무□를 이루는 부분을 □앞, 가지, 뿌리□ 등과 같이 말하는 방식은 전체와 부분과의 관계이다. 계층 관계에서 유개념을 나타내는 上位語는 그 下位語에 비하여 외연이 넓고, 하위어는 그 상위어에 포함되는 것이 일반적이다. 이에 대해서는 荻野(1993)의 이의 제기가 있다. 하나는 가령 □官民□과 같은 것을 □官□의 상위어라고 말하는 것아 어떤가 하는 것이며, 다른 하나는 가령 □구운고기(물고기)□를 단어라고 할 경우 그것이 □고기(물고기)□에 속할 수 있는가 하는 문제이다. 전자는 □合稱語□라고 부르는 것이 좋을 것이다. 단순 나열식 합칭어가 그 성분어의 상위어가 되기는 어려울 것이다. 후자의 경우는 □구운고기□의 상위어를 □음식□이나 □반찬□과 같은 것이라고 할 때, 별다른 문제는 없어진다. 그것을 □고기(물고기)□의 하위어라고 하는 것은 계층 관계를 기계적으로 설정하는 방식에 불과하다.

(3다)의 □연관적 관계□는 서로 관련을 맺는 단어들 가운데 (3가)와 (3나)에 속하지 않는 단어들 사이에 성립하는 관계라고 할 수 있다. (3가)와 (3나)도 원리적으로는 (3다)에 속할 수 있는 것이나, 여기서 이들의 관계는 별도로 설정된 것이다. 문제는 서로 관련을 맺는 단어들이 어떤 것인가를 구명하는 일이다. 논리적으로는 무관계한 단어는 제외된다고 할 수 있으나, 별다른 도움이 되지 않는다. 이를 가장 포괄적으로 접근하는 경우, 자유 연상에 의한 관계를 상정할 수 있으나, 논리적인 관계의 추출이 어렵다. (3다)에서는 이를 일정한 대상이나 상황과 관련하여 □시간, 공간적으로나 인과적으로 유기적인 관련을 맺는 개념을 나타내는 단어들 사이의 관계□로 규정하였다. 공간적으로 일정한 목적을 전제로 한 공간에 같이 놓이는 관계를 가진 사물을 나타내는 단어, 또는 시간적으로 어떤 사물 다음에 놓이는 관계를 가진 사물을 나타내는 단어(이의 특수한 부류가 인관 관계를 나타내는 단어들 사이의 관계이다), 또는 일정한 동작이나 행동 또는 작용이나 상태와 관련하여 그 성립의 조건이 되는 대상을 나타내는 단어들 사이의 관계가 이에 포함된다. 가령, □교실□이라는 공간에는 책상, 걸상, 칠판, 교탁, 교단□ 등과 같은 물건이 있다. 이들은 □교실□이라는 공간과 밀접한 관련을 가지고 공존하는 사물이다. □교실□과 □책상□과의 관계는 전체와 부분의 관계이기도 하고, □책상□과 □걸상□의 관계는 반의어로서 (3가)에 속하는 것이기도 하다. 따라서 (3다)는 (3가)나 (3나)와 독립된 전혀 별개의 범주가 되지 못한다. 시간적인 관계에 놓이는 것으로는 □계란-병아리-닭□이나 □태아-영아-아이-어른-노인□ 등과 같이 시간의 축에 따라 변하는 대상을 나타내는 단어들 사이의 관계가 포함된다. 因果 關係는 시간적인 관계에서 나타나는 예의 하나이다. (3다)의 관계 중  주목되는 것은, 일정한 행동이나 작용에 참여하는 필수적이거나 수의적인 요소들이다. 행동과 그 주체,  행동과 그 대상, 행동과 그 결과나 영향, 행동과 그 수단이나 방법, 물건과 재료, 일과 매개체, 어떤 행동과 관련되는 출발점이나 도달점, 행동과 관련되는 장소 등과 같은 사항 사이에 성립하는 관계이다.

국어의 어휘 분류 목록 작성에서 우리가 특별히 주목하려고 하는 것은 (3다)의 연관적 관계이며, 그러한 관련 속에 오는 대상이나 개념이다.

6. 어휘 분류의 목적과 체계

어휘 분류는 왜 하는가? 어휘 분류의 개념에 따라, 품사 분류와 같은 것은 문법적인 기술을 위한 목적으로 행해진다고 할 수도 있다. 그러나, 의미 분류의 성격을 가지는 어휘 분류는 원리적으로 어휘의 양과 함께 그에 수반되는 정보의 양이 방대하기 때문에 그 필요성은 더욱 증대된다. 어휘나 정보를 분류하면 상위의 개념 범주가 생기게 되고, 상위 개념 범주의 집합은 자연 감소하게 된다. 범주의 양이 적을 경우 그만큼 관련 현상을 다루기는 쉽게 된다.

분류 체계를 가진 단어 목록의 수록집은 □분류 사전□이나 □갈래 사전□ 또는 □시소러스(Thesaurus)□나 □분류 어휘집□이나 □분류 어휘표□ 또는 □類語 辭典□과 같은 이름으로 부른다. 분류 결과가 어떠한 형태로 제시되느냐에 따라 그 이름은 다른 것이 될 수 있다. 사전의 형태를 가진 것이라 해도 뜻풀이를 가지는 경우가 있고, 단순히 단어의 목록만을 가지는 경우가 있으며, 예구나 예문만이 있는 경우가 있다. 사전에 대해서는 □분류 사전□이나 □갈래 사전□과 같은 이름을 쓰는 것이 일반적이며, 사전과 사전의 형식이 아닌 것을 모두어 이를 때에는 □분류 어휘집□이란 이름을 쓰는 것이 일반적이다. □시소러스(Thesaurus)□란 이름은 구미에서나 전산 분야에서 흔히 쓰는 이름이며, 일본에서는 흔히 □類語 辭典□이란 이름을 쓴다.

어휘 분류의 목적은 단어나 정보의 이용 목적에 따라 다양하게 나눌 수 있다. 비교적 잘 알려진 목적을 크게 분류하고, 그에 해당되는 몇 가지 예를 제시하면 다음과 같다.

(4)가. 어휘 조사 및 기술을 위한 목적

□. 기초 어휘 조사 및 기술을 위한 목적: 日本 國立國語硏究所(1964),              梅田博之(1971), 임지룡(1991).

□. 방언 조사 및 기술을 위한 목적: 小倉進平(1944), 김형규(1974),               최학근(1978) 등.

□. 특정 분야 어휘의 조사 및 기술을 위한 목적: 전문어 시소러스.

나. 작문 및 표현적 요구에 의한 어휘 검색 목적: Roget(1851), 大野晋 外

(1981), 남영신(1987), 남영신(1989), 박용수(1989), 박용수(1993) 등.

다. 어휘 및 언어 교육을 위한 목적: 類合, 朝鮮館譯語, 訓蒙字會, 新增類           合, 類解類, 方言集釋 및 漢淸文鑑, 漢語抄 등의 분류 체계.

라. 정보 검색을 위한 목적: 도서 분류 및 기타의 정보 검색을 위한 분류           체계.

마. 기계 번역을 위한 목적: JEDRI(1988) 등.

바. 사전 편찬을 위한 목적: 정신문화연구원의 한국문화분류 등.

(4)에 예시한 것 외에도 구미에서 나온 여러 가지 분류 어휘집이 있다(이에 대해서는 日本 國立國語硏究所(1964), 심재기(1987), 김광해(1993) 및 木村(1993) 등이 참고된다).

어휘 분류는 그 다루는 어휘가 분류 목적이나 대상 영역에 따라 다소 차이를 가질 수도 있고, 경우에 따라서는 상당한 정도의 차이를 가질 수도 있다. (4가□)의 기초 어휘의 조사를 목적으로 하는 어휘 분류는 일상 생활의 모든 영역이 포괄되어야 하는 반면, 일상 생활과 크게 관련되지 않는 전문 영역은 제외하게 된다. 반면, (4라)의 정보 검색을 목적으로 하는 어휘 분류는 해당 전문 영역에 쓰이는 단어를 대상으로 그에 합당한  범주를 선택하게 된다. (4가□)의 방언 조사를 위한 어휘 분류는 특정한 영역의 단어를 조사하려는 경우를 제외하면, (4가□)의 기초 어휘 조사를 위한 분류와 유사한 성격을 띠게 된다. 일상 생활의 전 영역에서의 특정 지역의 방언형에 대한 조사의 성격을 띠게 되기 때문이다. 특정한 영역의 방언형에 대한 조사를 목적으로 하는 경우에는 정보 검색을 위한 어휘 분류와 그 성격을 같이할 가능성이 있으나, 그 영역에 따라 기초 어휘 분야가 선택될 수도 있다. (4나)나 (4다)의 경우도 (4가□)와 성격이 유사하다. 어휘 교육이나 외국어 교육은 우선적으로 기초 어휘 분야의 어휘를 그 대상으로 하는 것이기 때문이다. 다만, (4나)의 경우 고유어만을 대상으로 하는 분류는 그 대상 어휘에 대한 인위적인 제한을 가하는 것으로 판단된다. 남영신(1987)이나 남영신(1989)는 그러한 인위적인 제한을 가한 예라고 할 수 있다. 기초 어휘 자체에 한자어가 포함되어 있는 경우, 그 분류는 기초 어휘 전반을 포괄하지 못하는 약점을 가지게 된다.

(4바)를 목적으로 하는 어휘 분류도 사전의 성격에 따라 차이를 가진다. 특정 분야의 어휘를 대상으로 하는 사전인 경우에는 전문어나 정보 검색을 위한 어휘 분류와 그 성격을 같이하나, 대사전 편찬을 목적으로 하는 어휘 분류는 기초 어휘뿐만 아니라 전문어 모두를 포괄해야 하므로, 해당 언어 어휘의 전 영역을 대상으로 하는 것이어야 한다.

분류 체계는 품사를 중심으로 크게 두 가지로 나눌 수 있다. 분류의 첫 출발이 단어의 품사를 중시하는 체계인가, 의미나 개념 범주를 주제로 선택하는 체계인가 하는 것이다. 이를 다음과 같이 제시해 보기로 한다.

(5)가. 품사 분류를 기본 출발점으로 하는 어휘 분류

나. 의미 범주를 기본 출발점으로 하는 어휘 분류

(5가)를 □품사적 분류 체계,□ (5나)를 □의미적 분류 체계□라는 이름으로 부르기로 한다. (5가)의 전형적인 체계는 日本 國立國語硏究所(1964)의 체계라고 할 수 있다. 기타 (4)에 그 예를 보인 대부분의 경우는 (5나)의 유형에 속할 수 있는 것이다. (5가)에 의하면, 가령 □공부□와 □공부하다□와 같이 의미상 밀접히 관련되는 단어가 출발점에서부터 서로 다른 분류항에 속하게 된다. 반면, (5나)에 의하면 이들은 적어도 큰 분류에 있어서는 동일 분류항에 속할 수 있게 된다.

분류 계층을 중심으로 분류 체계를 나눌 경우는, 몇 단계의 계층을 설정했느냐에 따라 다음과 같은 체계의 상정이 가능하다.

(6)가. 2단 체계: 상위 범주의 단계가 하나로 설정되고 그 밑에 개별 어휘 항           목이 나열되는, 대분류 하나만을 체계.

나. 3단 체계: 상위 범주의 단계가 둘로 설정되고 2차적인 분류 범주 밑에           개별 어휘 항목이 나열되는, 대분류와 소분류의 두 분류항을 가지는 체           계.

다. 4단 체계: 상위 범주의 단계가 셋으로 설정되고 3차적인 분류 범주 밑           에 개별 어휘 항목이 나열되는, 대분류, 중분류 및 소분류의 세 분류항           을 가지는  체계.

(6) 외에도 더 많은 단계를 설정한 체계도 있을 수 있다. 이를 多段 體系라고 할 수도 있을 것이나, (6)에서는 제외하였다. 국어의 전통적인 어휘 분류 중에서 類解類는 (6가)의 체계를 가진다. 訓蒙字會, 新增類合, 小倉進平(1944), 梅田博之(1971), 김형규(1974), 최학근(1978) 등도 이에 속한다. (6나)에 속할 수 있는 것은 財物寶, 漢淸文鑑, 漢語抄 등이며, (6다)에 속할 수 있는 것은 物譜 등이다.

우리의 전통적인 어휘 분류 가운데, 최초의 것을 임지룡(1989)는 朝鮮館譯語로 보고 있고, 김광해(1993)에서는 訓蒙字會인 것으로 보고 있으나, 이보다 오래된 것으로 類合이 있다. 類合에는 외현적인 분류항이 제목의 형식이나 난외의 분류항 형식으로 나타나지는 않는다. 더욱, 모든 개별항에 대하여 분류항이 모두 찾아질 수 있는 것도 아니다. 그러나 분명히 분류항이 본문 속에 나타나 있다. 따라서 유합은 불완전한 형식인 것이 분명하고 그 체계가 온전한 것은 아니나, 어휘 분류의 원초적인 단계를 보이는 것이라고 해야 한다. 유합에서 찾아낼 수 있는 분류항을 참고로 보이면 다음과 같다.

(7) 算數, 時節, 氣候, 重色, (山川), 草木, 鳥獸, 禾穀, 羽族,  毛群, 微蟲,

尊卑, 隣里, 眷屬, 身體, 居處, 顧眄, 珍寶, 糧料, 雜品, 饌膳, 服飾,

또 임지룡(1989)에 의하면 분류항의 수가 가장 많은 것이 方言集釋의 87류이다. 그러나, 보다 많은 분류항을 가진 것은 漢淸文鑑이다. 漢淸文鑑의 분류항은 41部에 그 類만도 292류나 된다. 참고로 方言集釋과 漢淸文鑑에서의 분류를 보이기로 한다.

(8) 方言集釋의 분류

天文類, 時令類, 地輿類, 尊卑類, 親屬類, 身體類, 容貌類, 動靜類, 氣息類, 性情類, 言語類, 宮殿類, 朝會類, 政事類, 官職類, 陞黜類, 人類類, 稱呼類, 祭祀類, 婚娶類, 生産類, 喪葬類, 宴會類, 接待類, 文學類, 筆硯類, 科試類, 儀品類, 樂器類, 數目類, 敎閱類, 軍器類, 射藝類, 衙署類, 倉庫類, 城郭類, 街道類, 橋梁類, 屋宅類, 營作類, 服飾類, 裁縫類, 布帛類, 紡織類, 食餌類, 割烹類, 茶酒類, 飮□類, 疾病類, 殘疾類, 醫藥類, 卜筮類,  梳飾類, 鏡□類, 床帳類, 器用類, 罵辱類, 爭訟類, 刑獄類, 僧道類, 寺觀類, 珍寶類, 賣買類, 借貸類, 蠶桑類, 田農類, 農器類, 米穀類, 果品類, 菜蔬類, 匠器類, 製造類, 技戱類, 舟船類, 車輛類, 鞍비類, 佃獵類, 釣漁類, 皮革類, 柴火類, 飛禽類, 走獸類, 昆蟲類, 水族類, 樹木類, 花草類, 雜語.

(9) 漢淸文鑑에서의 분류

天部: 天文類/ 時令部: 時令類/ 地部: 地輿類/ 帝王部: 帝王類

諭旨部: 諭旨類, 封表類/設官部: 旗分佐領類, 臣宰類, 陞轉類, 考選類

政部 上: 政事類, 巡邏類, 事務類, 繁冗類, 辦事類

政部 下: 官差類, 輪班行走類, 爭鬪類, 詞訟類, 刑罰類, 搖打類, 寬免類,

安慰類

禮部: 禮儀類, 鹵簿器用類, 朝集類, 禮拜類, 宴筵類, 祭祀類,

祭祀器用類, 喪服類, 灑掃類

樂部: 樂類, 樂器類/

文學部: 書類, 文學類, 文敎類, 文學什物類, 儀器類,  數目類

武功部 上: 兵類, 防守類, 征伐類, 步射類, 騎射類, 騙馬類,

□□類, □獵類, 頑鷹犬類

武功部 下: 軍器類, 製造軍器類, 撒□弓□類, 鞍□類

人部 一: 人類, 人倫類, 親戚類, 朋友類, 老小類, 人身類

人部 二: 容貌類, 性情類, 福祉類, 富裕類, 孝養類, 友悌類, 仁義類, 忠          淸類, 聰智類, 德藝類, 厚重類, 徹愼類, 親和類, 省儉類, 龜勉           類, 勇健類, 名聲類, 稱奬類, 問答類, 觀視類, 聆會類, 喚招類,          詳驗類, 催逼類, 遲□類, 倚□類, 取與類, 助濟類, 均賑類,              分給類, 取送類, 落空類, 求望類, 生育類, 生産類, 喜樂類, 愛惜          類, □笑類, 戱要類, 貧乏類, 當借類, 飢饉類, 寒戰類

人部 三: 怨恨類, 愁悶類, 悔歎類, 哭泣類, 怒惱類, 言論類, 聲響類,

□懼類, 隱顯類, 坐立類, 行走類, 歇息類, 去來類, 疲倦類,

睡臥類, 急忙類, 留遣類, 遷移류, 搖動類, 拿放類, 擲撒類, 遇合          類, 憎嫌類, 侵犯類, 鄙薄類, 讐敵類, 責備類, 折磨類, 呪罵類,          叛逆類, 逃避類, 竊奪類

人部 四: 疾病類, 疼痛類, 瘡膿類, 腫脹類, 傷痕類, 殘缺類, 僭奢類,

淫□類, 猜疑類, 驕矜類, 輕狂類, 强凌類, 懦弱類, 愚昧類,

過失類, 羞愧類, 暴虐類, 懶惰類, 疎慢類, 欺哄類, 奸邪類, 讒諂         類, 兇惡類, 貪□類, □□類, 厭惡類, 鄙□類, 鈍繆類, 洗漱類,

乾燥類, 濕潮類, 屈伸類, 完全類, 爾我類, 散語類

僧道部: 佛類, 神類 /奇異部: 鬼怪類/醫巫部: 醫治類/技藝部: 賭戱類,

戱具類

居處部: 城郭類, 街道類, 宮殿類, 壇廟類, 部院類, 室家類, 開閉類,

倒支類

産業部: 田地類, 農工類, 農器類, 割採類, 收藏類, □擡類,

□磨類, □拌類, □堆類, 貿易類, 衡量類,

打牲類, 打牲器用類, 工匠器用類, 貨財類

煙火部: 煙火類 /布帛部: 布帛類, 絨棉類, 采色類, 紡織類

衣飾部: 冠帽類, 衣服類, 巾帶類, 靴襪類, 皮革類, 熟皮革類, 穿脫類,

鋪盖類, 梳粧類, 飾用物件類, 剪縫類, 氈屋帳房類, 包□類

器皿部: 器用類, 盈虛類, 雙單類, 多寡類, 增減類, 量度類, 新舊類,

同異類, 大小類, 破壞類, 斷折類, 斷脫類, 孔裂類, 諸物形狀類

營造部: 營造類, 塞決類, 折鎚類, 截□類, □折類, □鑽類, 彫刻類,

膠粘類, □磨類, □□類, 間隔類, □結類, 油畵類, 剖解類,

殘毁類, 完成類

船部: 船類/車部: 車轎類

食物部: 飯肉類, 菜□類, 茶酒類,

□□類, 飮食類, 生熟類, 煮煎類,

燒炒類, 剝割類, 滋味類, □硬類, □盛類, □□類

雜糧部: 米穀類/雜果部: 果品類/草部: 草類/樹木部: 樹木類/花部:花類

鳥雀部: 鳥類, 雀類, 羽族支體類, 飛禽動息類

獸部: 獸類, 走獸肢體類, 走獸動息類

牲畜部: 諸畜類, 牲畜□生類, 馬匹類, 馬匹毛片類, 馬匹肢體類, 馬匹馳走類, 馬匹動作類, 套備馬匹類, 騎駝類, 牧養類, 馬畜殘疾類, 牛類, 牲畜器用類, 鱗甲部: 龍蛇類, 河魚類, 海魚類, 鱗甲肢體類

蟲部: 蟲類, 蟲動類,

(8)에 비하여 (9)는 본격적인 분류 체계라고 할 수 있는 것으로, 어떤 언어에 나타나는 어휘 항목의 전체적인 부류를 모두 포괄하려는 목적을 가지는 것이다. (9)는 기본적으로 御製增訂淸文鑑을 기초로 한 것으로, 몇 가지 변개를 가한 것이다. (9)와 유사한 분류 체계가 漢語抄에도 나타나나, 그 분류항이 37部 288類로 줄고, 오류도 눈에 띤다.

분류 체계는 또한 (3다)의 연관적 관계를 중심으로 하는 분류 체계와, 동일한 유형을 나타내는 개념을 중심으로 하는 분류 체계의 둘로 나뉠 수 있다. 앞의 것을 계통적 분류, 뒤의 것을 유형적 분류라는 이름으로 부르기로 한다. 이를 다음과 같이 보이기로 한다.

(10)가. 계통적 분류: (3다)의 연관적 관계를 중심으로 하는 분류 체게.

나. 유형적 분류: 계통에 관계 없이 동일한 유형을 나타내는 개념을 중심                         으로 하는 분류 체계.

다. 혼합적 분류: 위의 두 가지 방법을 혼합한 분류 체계.

(10가)는 가령 □망치, 칼, 써레, 旋盤□ 등과 같은 어휘 항목을 모두 □도구□라는 같은 분류항에 귀속시키는 방법이다. 하위 분류항이 있을 수도 있으나, 분류 원리 자체의 큰 원칙이 유형이 같으면 제1차적으로는 같은 분류항에 속하게 하는 분류 방식이다. 된다. (10나)의 분류 체계는 우선 □망치, 칼, 써레, 旋盤□와 같은 집합을 □망치, 칼□과 □써레□ 및 □旋盤□과 같은 것으로 나누는 입장이다. 이들과 연관된 상황 범주가 다르기 때문이다. (10다)는 (10가)와 (10나)를 혼합한 체계이다. 논리적으로는 (10가)를 위주로 (10나)의 방법을 원용하는 체계가 있을 수 있고, 반대로 (10나)를 위주로 (10가)의 방법을 원용하는 체계가 있을 수 있으나, 일단 (10나)를 대원칙으로 채택하면, (10가)의 방법은 원용할 수 없으므로, 혼랍적 체계는 (10가)를 위주로 한 체계를 가리키게 된다. 본 연구에서 채택할 방법도 이 방법이며, (8)이나 (9)와 같은 예에서 채택된 전통적인 방식도 이와 같은 것이라고 할 수 있다.

7. 본 연구에서의 어휘 분류 원칙과 기준

사전 편찬을 위한 어휘 분류에서는 어휘 항목의 소진성 조건과 사전 집필자의  동일성 조건을 충족시켜야 한다고 상정하였다.

(11)가. 어휘 항목의 소진성 조건: 사전 편찬을 위한 어휘 분류에서는 기초             어휘나 어떠한 분야의 전문어이든 모두 분류 체계 속에 포함될 수 있            어야 한다.

나. 집필자의 동일성 조건: 동일 분야나 유사한 분야 또는 동일 어휘나             유사한 성격의 어휘는 동일 또는 유사한 개인이나 집단이 집필할 수             있어야 한다.

(11가)나 (11나)의 조건을 충족시키기 위해서는 (10나)의 유형적 분류보다는 (10가)의 계통적 분류가 더 효과적인 것으로 판단된다. (10나)의 방법으로는 모든 어휘 항목을 소진시키기는 데는 한계가 있다. 어떠한 유형에도 포함되지 않는, 어휘 항목이 발견될 수도 있기 때문이다. (10나)의 방법으로 (11나)의 조건을 충족시키는 데는 원리적인 결함을 가진다. 동일 또는 유사한 어휘 항목도 그 유형에 따라 다른 분류항에 포함되기 때문이다. 그러나 (10가)의 방법만을 일관되게 적용하는 일도 어려운 일이기 때문에 부분적으로는 (10나)의 방법도 원용하기로 한다. 따라서 본 연구가 채택하게 될 분류 체계는 (10다)의 혼합적 체계이다.

계통적 분류를 채택하는 경우에 생기는 문제는, 다른 방법을 적용하지 않는 한, 계통의 부류가 엄청나게 많아진다는 점이다. 신체 부분의 예를 들면 다음과 같다. 가령, □다리□의 경우, 유형을 중심으로 하는 분류에서는 □사람, 동물, 물건□의 □다리□ 모두가 같은 분류항에 포함될 가능성이 있다. 적어도 □사람□과 □동물□의 □다리□는 같은 분류항에 포함된다. 그러나, 계통적 분류에 있어서는 적어도 □사람□의 □다리□와 □동물□의 □다리□가 다른 계통에 속하게 되고, 나아가서는 척추 동물의 □다리□와 연체 동물의 □다리□ 또는 곤충류의 □다리□가 각각 다른 계통에 속하게 된다. 척추 동물의 □다리□와 연체 동물의 □다리□ 또는 곤충류의 □다리□가 각각 독립적인 뜻풀이의 대상이 되는 경우, 이들을 계통적 분류에 의하여 각기 독립적인 분류에 속하게 하는 것이 효과적일 것이다. 그러나, 사전 편찬이나 집필의 현실은 뜻풀이는 독립된 올림말로 구별하지 않는다. 따라서 다른 방법에 의한 보충적인 처리가 불가피하다.

여기서 우리가 도입하고자 하는 것은 문제의 대상과 상황을 대표할 수 있는 전형적인 예를 중심으로 동일 유형의 대상을 추출, 다른 대상이나 상황에서 제거하는 방식을 취하였다. 이를 □전형성에 의한 소거법□이란 이름으로 부르기로 한다. 이는 다음과 같이 성격지을 수 있다.

(12) 전형성에 의한 소거법

본 연구는 어휘 항목에 대한 계통적 분류가 가지는 무한 나열의 결함을          제거하기 위하여, 어떤 어휘 항목이 전형적으로 문제되는 대상이나 상황          이 있을 때 문제의 항목을 바로 그 대상이나 상황에서만 문제삼고 다른          대상이나 상황에서는 문제삼지 않는 방법을 말한다.

□다리□의 경우, (12)의 방법을 적용하면, □다리□가 전형적으로 문제되는 대상은 인간이라고 할 수 있으므로, □다리□는 □인간□에 있어서만 분류항이나 개별 항목이 된다.

따라서 다른 동물의 경우 □다리□는 계통적 분류에 포함되지 않는다. 다른 동물에서  인간과 공유하는 신체 부분의 경우는 모두 이와 같이 처리된다. □인간 중심주의적 관점□에 의한다. 이는 어떤 어휘 항목이 가지는 개념은 인간을 중심으로 형성되는 것이 일반적이라는 전제에 의한다. 다른 동물의 경우는 사람의 신체 부분에는 없는, 그 동물에 특유한 대상만을 가지게 된다. 가령, □말[馬]□에 있어서의 □갈기□와 □사자□에 있어서의 □갈기□가 그것이다. 이 때에도 □말□에도 □갈기□가 포함되고 □사자□에도 □갈기□가 포함되는 방식은 지양된다. 사전 편찬에서 □갈기□는 하나의 어휘 항목일 뿐이기 때문이다. 이를 □일회성의 원칙□이라 부르기로 한다. 인간 중심적 관점에 의하면 □갈기□는 □말[馬]□에서만 문제된다. □사자□보다는 □말□이 인간 생활과 밀접한 관련을 가지기 때문이다. 결과적으로 □말□에 포함된 □갈기□가 □사자□의 □갈기□를 소거한 것이 된다. 그러나, 이것이 사전 집필자가 □갈기□를 집필할 때 □사자□의 □갈기□에 주의를 돌리지 않아도 된다는 것은 아니다. 이는 단지 분류 체계상 □갈기□라는 어휘 항목이 하나의 동물에서만 출현함을 말하는 정도에 지나지 않는다. 이러한 방법은 소진성의 목적을 달성하기 위한 배려이다. 그렇다고, 모든 동물의 □갈기□를 생물학적인 관점에서 발굴해 내야 하는 것도 아니다. 국어 사전 편찬자가 주의를 기울여야 하는 것은 한국인이 가지는 관념 속에 들어 있는 □갈기□에 대한 개념이며, 그것이 파악해 내는 일이 무엇보다도 중요하다. □갈기□에 관한 한, 그것은 □말□이나 □사자□에 그치는 것으로 생각된다. □노새□나 □당나귀□에도 □갈기□가 있으나, 이들은 □말□에 포함되는 예의 하나이다.

이러한 소진성의 원리에 의하여 모든 대상이나 상황 또는 대부분의  대상이나 상황에서 공통적으로 문제되는 대상을 우선적으로 소거하는 방식을 취하게 된다. 본 연구의 대분류항에서 처음에 놓이는 분류항이 □실체□인 것은 이러한 접근법에 의한다. 어떤 대상에 있어서나 □실체□의 문제는 기본적이며, 그 속성 또한 특별히 계통적 분류의 어떤 분류항에서만 문제되는 것이 아니기 때문이다.

계통적 분류가 일반적으로 취하는 방식은 대상을 중심으로 하는 분류이다. 이를 위하여 본 연구는 □실체□와 함께 □인간, 자연, 가정, 사회□를 대분류로 설정하고, □사회 생활□과 □정신 생활□의 분류항을 더 설정하였다. 이에서 □인간□은 활동의 주체이며, □자연, 가정, 사회□는 그 배경이나 환경이 되고, □사회 활동□과 □정신 활동□은 그 활동의 양상을 포괄하는 부류이다. 대분류 전체는 □주체-환경-활동□의 구조되어 있으며, 그 전체에 논리적으로 공통되는 요소인 □실체□가 있는 구조이다. 이는, 소진성의 목적과 관련하여, 인간 활동의 전 영역 및 활동의 전 부류를 포괄하기 위한 배려이다. 그 아래에 오는 분류항과 관련하여 본 연구는, 평면적 소진성의 목적을 달성하기 위해서는 유형적 분류의 방식을 택하였으며, 입체적 소진성의 목적을 달성하기 위해서는 어떤 개체의 활동이나 작용과 관련되는 기능적 부류를 상위의 분류항으로 상정하는 방법을 취하였다.

이러한 분류가 가지는 실천상의 가장 큰 문제는 어떤 어휘 항목이 어떤 대상이나 상황에서 전형적으로 문제되는가를 포착하는 일이다. 가령 □연필□를 보기로 하자. 우선 □연필□을 어떤 행동에 포함시킬 것인가, 어떤 장소에 포함시킬 것인가 하는 문제에 직면한다. 어떤 행동과 유기적인 관련을 가지는 대상을 계통적으로 분류하기 위해서는 행동 중심의 분류가 효과적이라고 할 수 있다. 이 경우 □연필□은 □쓰다, 그리다, 긋다, 적다, 만들다, 깎다, 버리다□ 등의 동사와 관련된다. 관련되는 동사가 어떤 하나로 귀결되지 않는다. 또 이들 동사와 관련되는 것이 비단 □연필□에만 국한되는 것도 아니다. 이는 □연필□을 행동 관련 대상으로보다는 장소 관련 대상으로 분류하는 것이 일회성의 원칙이나 소진성의 목적을 위하여 효과적임을 말해 준다.

그러나, □연필□은 □가정□에서 쓰일 수도 있고, □학교□에서 쓰일 수도 있고, □사무실□에서 쓰일 수도 있다. 전형성에 의하면, □학교□가 가장 적합한 대상으로 판단될 가능성이 있다. 그러나, □가정□에 □세간□이란 하위 항목이 있고, 다시 세간을 분류하여 □서재용□을 분리할 때, 서재용 세간에 □연필□이 포함되지 않는다는 것은 이상한 일에 속하게 된다. 이러한 배려에 의하여 □연필□을 □서재용 세간□에 포함시키는 경우, □학교□나 □사무실□에는 □연필□이 소거되게 된다. 이러한 분류에는 어느 정도 자의성이 작용한다고 할 수 있다. 보는 시각이나 관점에 따라 어떤 항목의 상위 분류항에 대한 귀속 여부가 달라질 수 있는 여지가 있다. 그러나 궁극적인 관점의 선택은 사전 집필의 편의라는 관점이 작용하게 된다. 대상에 대한 시각에 따라 다른 측면에서의 접근 가능성은 얼마든지 열려 있는 것이다. □석탄□이나 □석유□라는 어휘에 대한 설멸을 광물이라는 측면에서 기술할 수도 있고, 연료라는 측면에서 기술할 수도 있으며, □담배□는 분류항 □식물□과 □기호식품□의 어느 한 쪽에만 속해야 하는 것은 아니기 때문이다. 심지어 □커피□와 같은 경우에 어휘항 □식물□에서 배제한다고 하더라도 그는 □기호식품□, □식사□, □상품□ 등의 어휘항과 모두 관련을 가질 수 있는 것이다. 그럼에도 불구하고 어느 하나의 어휘항에 속하게 되는 경우에는 다른 항에 속하지 않도록 하는 것을 원칙으로 삼은 것은 많은 어휘를 대상으로 작업을 하게 되는 사전 집필시에 중복 집필의 가능성을 배제하고자 하는 의도에 따른 것이다. 또 다른 경우로는 □골프, 낚시, 볼링□과 그와 관련된 어휘들을 어휘항목 □운동□이나 □생활□이 아니라 □여가□에서 다룬 것을 들 수 있다. 그와 같은 어휘들이 운동과 무관한 것은 아니나 본격적인 운동이나 생활 또는 생업이라기보다는 여가 활동의 한 가지로서의 기능이 많다고 판단한 까닭이다.

(3나)와 관련하여 지적한 合稱語의 경우는 상위 분류항의 존재 및 집필의 편의 등을 고려하여 적합한 분류항에 포함시킨다. 가령, □의식주□와 같은 合稱語는 □의식주□가 각기 따로 분리되어 다른 분류항으로 상정되어 있으므로, 적합한 분류항이 찾아지지 않는다. 그러나, □의식주□는 □생활□에 속하는 것이고, 그에 해당하는 □살림□이란 분류항이 있으므로, □의식주□는 □살림□에 귀속시키는 것이 효과적이다. 합성어는 그 의미를 중시하여 의미 자체가 구성적인 의미와 다를 때에는 구성적 의미를 무시하고 분류한다. 가령, □밤낮□은 □밤□이나 □낮□이 아니며, □一流□는 □흐름□과는 다른 것이다.

전체적으로 본 분류는 (6다)와 같은 4단 체계로 이루어진다. 대분류는 7개의 분류항으로 이루어져 있으며, 각각의 대분류에 대한 하위 분류항이 10개이며, 그 아래에 오는 분류항이 또한 10개이다. 따라서 소분류항은 모두 700개의 항이 된다. 소분류 항을 다시 나누기도 하였으나 이는 그에 포함되는 어휘 항목이 많은 경우 또 그들 항목이 일정한 부류로 나뉠 수 있는 경우에 한하였다.

본 연구가 분류 대상으로 하는 어휘 항목은 국어에 나타나는 기초 어휘와 전문어를 포함하여 약 3만 정도에 달하는 단어를 포괄한다. 고유어는 물론 한자어도 포함되며, 외래어도 포함된다. 어휘 분류에는 원칙적으로는 어휘 항목만이 국한되는 것이나, 사전 편찬의 목적을 위해서는 접사나 어미 등도 포함되지 않으면 안 된다. 본 연구의 분류 체계에 있어서 이들은 □언어□의 해당 분류항에서 다루도록 하는 태도를 취하기로 하였지만, 실제예들의 소개는 피하기로 한다. 어휘 분류의 대상은 원리적으로 단어에 국한되는 것이 아니어서, 어휘소의 자격을 가지는 관용구 등도 포함되어야 할 것이나 여기서는 □몸둘바를 모르다□나 □계절을 타다□와 같은 몇몇 예를 들어 그들이 사전의 집필 대상이 되어야 하는 대상이라는 사실을 염두에 두는 정도로 야보하기로 한다. 어휘항목 내에서의 어휘 배열은 □가나다□ 순으로 하였다.

참고 문헌

김광해(1993), 국어 어휘론 개설, 집문당.

김형규(1974), 한국방언연구, 서울대학교 출판부.

남영신(1987), 우리말 분류 사전, 한강문화사.

남영신(1989), 우리말 분류 사전 2: 풀이말편, 한강문화사.

박용수(1989), 우리말 갈래 사전, 한길사.

박용수(1993), 겨래말 갈래 큰사전, 한글문화연구회.

신현숙(1991), 한국어 어휘 목록의 유형과 특징, 자하어문논집 8집, 상명여대 국         어교육과.

심재기(1987), □국어 사전에서의 뜻풀이,□ 어학연구 3:1, 서울대 어학연구소.

염선모(1991), 국어 어휘 구조 연구, 국어국문학연구 19, 영남대 국문과.

임지룡(1989), □국어 분류 어휘집의 체제와 상관성,□ 국어학 19, 국어학회.

임지룡(1991), 국어의 기초 어휘에 대한 연구, 국어교육연구 23집, 국어교육연구         회.

성백인(1983), □□漢淸文鑑에 대하여,□ 김철준박사 화갑기념 사학논총, 지식산업         사.

최학근(1978), 한국방언사전, 명문당.

홍윤표(1988), □18,9世紀의 한글 註釋本 類書에 대하여,□ 주시경학보 1, 탑출판         사.

한국정신문화연구원 한국학연구실(1980), 한국방언조사설문지.

大野晋, 濱西正人(1981), 角川 類語新辭典, 角川書店.

梅田博之(1971), 現代朝鮮語基礎語彙集, 東京外國語大學  □□□□□□□□言語文         化硏究所,

木村睦子(1993), □意味分類體辭書□系譜,□ 日本語學 5月號 1993年 Vol. 12.

小倉進平(1944), 朝鮮語方言□硏究, 岩波書店.

影浦峽(1993), □專門用語□□□-□□: 情報檢索用□□-□□□□□□專門用語□□         □槪念□分類□組織化," 日本語學 5月號 1993年 Vol. 12.

日本 國立國語硏究所(1964), 分類語彙表, 秀英出版.

荻野綱男(1993), □□□-□□□□□□意味分類□□□□□: □燒□魚□語□,□ 日本         語學 5月號 1993年 Vol. 12.

田島□□□□(1993), □語彙分類□考□方,□ 日本語學 5月號 1993年 Vol. 12.

Cruse, D. A.(1986), Lexical Senantics: Cambridge Textbook in Linguistics,          Cambridge University Press.

JEDRI[Japan Electronic Dictionary Research Institute](1988), Concept               Dictionary: Version 1, EDRI Technical Report TR-009.

Lyons, J.(1977), Semantics 1, 2, Cambridge University Press.

Roget, P. M. ed.(1851), Thesaurus of English Words and Phrases, London.

- 국어 어휘의 분류 목록  -

- 국어 어휘의 분류 목록  -

어휘 분류 항목

IH-0 실체

0 실체

00 실체

000 실체

001 실제

002 존재

003 구조

004 분포

005 범위

006 범주

006A : 굵기

006B : 길이

006C : 넓이

006D : 높이

006E : 크기

006F : 두께

006G : 비만

006H : 깊이

007 부류

008 계통

009 체계

01 물질

010 물질

011 고체

012 액체

013 기체

014 화합물

015 성분

016 원소

017 분자

018 원자

019 전자기

02 生成

020 생성

021 기원

022 조건

023 출현

024 시초

025 과정

026 파괴

027 소멸

028 흔적

029 후패

03 위치

030 위치

031 상하

032 전후좌우

033 고하

034 中間

035 내외

036 중심

037 사이

038 방향

039 지시

04 形相

040 형상

041 차원

042 형태

043 선

044 面

045 입체

046 각

047 윤곽

048 가루

049 표면

05 성상

050 성상

051 감각적 성질

051A: 청각

051B: 후각

051C: 촉각

051D: 미각

051E: 시각

052 물리적 성질

053 화학적 성질

054 가변

055 온전

056 과부족

057 건습

058 강약

059 동질

06 수량

060 수량

061 수사

062 차례

063 도량형

064 분류사(고유어 및 고유어화된 한자어)

065 도량형 단위(과학적 성격이 짙은 것)

066 전체

067 다소

068 증감

069 정도

07 관계

070 관계

071 대립

072 상응

073 포함

074 인과

075 직접

076 유사

077 균형

078 주종

079 필연

08 작용

080 작용

081 변화

082 변질

083 화합

084 흡수

085 열작용

086 강화

087 충격

088 굴절

089 확대

09 물체 운동

090 물체 운동

091 이동

092 진동

093 승강

094 회전

095 流動

096 浮沈

097 근접

098 접속

099 경사

IH-1 인간

1 인간

10 인간

100 인간

101 인류

102 인종

103 주거지

104 출신

105 신상

106 성명

107 나이

108 주소

109 성별

11 인생

110 인생

111 출생

112 유년

113 소년

114 청년

115 장년

116 노년

117 健康

118 섭생

119 유산

12 日常

120 일상

121 起寢

122 몸단장

123 집안일

124 볼일

125 벌이

126 修學

127 여가

128 배변

129 일기

13 인체

130 인체

131 체격

132 인체 부분

133 머리

134 얼굴

135 입

136 齒牙

137 皮膚

138 體毛

139 뼈

14 능력

140 능력

141 체력

142 理智

143 心力

144 감성

145 정력

146 학력

147 인내

148 솜씨

149 교양

15 形姿

150 形姿

151 체형

152 기품

153 頭像

154 용모

155 머리형

156 옷차림

157 눈 모양

158 티

159 미추

16 태세

160 태세

161 열성

162 근면

163 신중

164 悠長

165 망연

166 용감

167 당황

168 세련

169 위축

17 情意

170 정의

171 감각

172 정서

173 인정

174 심경

175 의욕

176 결의

177 성격

178 기질

179 버릇

18 思考

180 생각

181 사상

182 판단

183 인식

184 추리

185 상상

186 믿음

187 해석

188 계산

189 반성

19 몸동작

190 몸동작

191 표정

192 눈동작

193 입동작

194 먹음새

195 목소리

196 손동작

197 발다리

198 신체 이동

199 대물 작용

199A: 加擊

199B: 가압

199C: 거양

199D: 굴신

199E: 굴착

199F: 마찰

199G: 보관

199H: 보호

199I: 복개

199J; 분리

199K: 삽입

199L: 세척

199M: 압축

199N: 장소 이동

199O: 전도

199P: 절삭

199Q: 젓다

199R: 조립

199S: 축소

199T: 투척

199U: 폐기

199V: 혼합

IH-2 자연

2 자연

20 지구

200 지구

201 지각

202 지질

203 광물

204 암석

205 지표

206 지대

207 산

208 강

209 바다

21 하늘

210 하늘

211 대기

212 해

213 달

214 별

215 우주

216 태양계

217 은하계

218 주야

219 자연

22 기상

220 기상

221 기후

222 기온

223 바람

224 구름

225 날씨

226 비

227 눈

228 이슬

229 천변 지이

23 時空

230 時空

231 시간

232 동안

233 일

234 周旬

235 월

236 계절

237 연

238 세시

239 공간

24 에너지

240 에너지

241 자원

242 동력

243 발전

244 전기

245 연소

246 연료

247 빛

248 소리

249 전파

25 생물

250 생물

251 생명

252 진화

253 지질 시대

254 고생물

255 강목

256 생리

257 생식

258 배설

259 세포

26 동물

260 동물

261 포유류

262 조류

263 파충류

264 양서류

265 어류

266 극피 동물

267 절지 동물

268 연체 동물

269 하등 동물

27 식물

270 식물

271 나무

272 풀

273 싹

274 뿌리

275 줄기

276 잎

277 꽃

278 열매

279 과일

28 식물류

280 종자 식물

281 쌍떡잎 식물

282 고사리 식물

283 이끼 식물

284 진균 식물

285 홍조 식물

286 갈조 식물

287 녹조 식물

288 세균 식물

289 바이러스

29 지리

290 지역

291 대륙

292 대양/해류

293 반도

294 도서

295 해안/만

296 산맥/계곡

297 사막

298 해협

299 고원

IH-3 가정

3 가정

30 가정

300 가정

301 가족

302 부모

303 부

304 모

305 형제자매

306 부부

307 자녀

308 조부모

309 손자

31 인칭

310 인칭

311 1인칭

312 1인칭 낮춤

313 2인칭

314 2인칭 높임

315 3인칭

316 비인칭

317 자기

318 미지칭

319 자타

32 친족

320 친족

321 직계

322 선조

323 伯叔

324 사촌

325 시숙

326 당숙

327 증손

328 외족

329 처족

33 집

330 집

331 집모양

332 집의 부분

333 지붕

334 안채

335 방

336 마루

337 마당

338 헛간

339 문

34 세간

340 세간

341 방세간

342 부엌세간

343 서재용

344 화장실용

345 욕실용

346 거실용

347 식당용

348 마루세간

349 접대용

35 옷

350 옷

351 양복

352 양장

353 한복

354 장신구

355 외투

356 모자

357 속옷

358 양말

359 신

36 음식

360 음식

361 주식

362 요리

363 취사

364 부식

365 조리

366 양념

367 상

368 식사

369 기호 식품

37 살림

370 살림

371 家長

372 살이

373 수입

374 지출

375 저축

376 임신/출산

377 양육

378 장보기

379 잡일

38 경조사

380 경조사

381 잔치

382 혼인례

383 身邊

384 當否

385 기념

386 병치레

387 사망

388 장례

389 제례

39 생활상

390 생활상

391 빈부

392 분가

393 가풍

394 孝悌

395 화목

396 嫡庶

397 나들이

398 꾸러기

399 이웃

IH-4 사회

4 사회

40 사회

400 사회

401 世界

402 구역

403 행정 구역

404 주거 지역

405 상가

406 생산 지역

407 조성 지역

408 습속

409 역사

41 인물

410 인물

411 주민

412 공민

413 公私

414 현우

415 선후

416 상사

417 都農

418 담당자

419 당사자

42 건물

420 건물

421 용도

422 공공 건물

423 토지

424 건축

425 건물 부분

426 시설

427 裝備/장치

428 집기

429 유지

43 단체

430 단체

431 집단

432 대중

433 조직

434 종족

435 당파

436 조합

437 회사

438 법인

439 기관

44 교육

440 교육

441 사제

442 학교

443 교사

444 학과

445 교과목

446 교구

447 과외 활동

448 시험

449 이수

45 생산

450 생산

451 직인

452 직업

453 생산물

454 산업

455 물자

456 도구

457 작업장

458 작업

459 농사

46 물건

460 물건

461 물주

462 화물

463 선택

464 구입

465 소유

466 사용

467 임차

468 수수

469 물표

47 치료

470 질병

471 의사

472 병원

473 진찰

474 검사

475 입원

476 약

477 의료기

478 수술

479 치료

48 통치

480 통치

481 공무원

482 행정

483 입법

484 사법

485 치안

486 재정

487 국가 사업

488 외교

489 국제

49 군사

490 군사

491 군인

492 병과

493 전장

494 병영

495 부대

496 훈련

497 구령

498 병기

499 전쟁

IH-5 사회 생활

5 사회 생활

50 언어

500 표현

501 화자

502 매체

503 현장

504 언어

505 국어

506 출판

507 인쇄

508 언론

509 방송

51 활동

510 활동

511 동기

512 활동 무대

513 상황

514 사안

515 방식

516 처세

517 가치

518 奔忙

519 성취

52 수단

520 수단

521 상담

522 협조

523 유도

524 선전

525 공격

526 계략

527 방해

528 범법

529 봉기

53 사업

530 사업

531 인원

532 창업

533 자금

534 회비

535 회의

536 회의 진행

537 회칙

538 서류

539 업무

54 장사

540 장사

541 장수

542 가게

543 시장

544 매매상

545 가공/수리점

546 업소

547 상품

548 판매

549 결재

55 행사

550 생활

551 요인

552 초대

553 좌석

554 참가

555 접대

556 예의

557 의식

558 기념일

559 행사

56 사귐

560 사귐

561 친구

562 친소

563 동반

564 인연

565 구변

566 봉사

567 맹세

568 소식

569 봉별

57 놀이

570 놀이

571 광대

572 놀이터

573 장난감

574 유희

575 투전

576 바둑

577 등산

578 공놀이

579 구경

58 여행

580 여행

581 여객

582 차편

583 자동차

584 기차

585 배

586 비행기

587 길

588 운전

589 사고

59 경기

590 경기

591 선수

592 경기장

593 체조

594 육상/빙상

595 구기

596 鬪技

597 수상

598 공중

599 승부

IH-6 정신 생활

6 정신 생활

60 문화

600 문화

601 문화인

602 견문

603 독서

604 문자

605 문화재

606 유물

607 탐사

608 발견

609 보존

61 학술

610 학술

611 학자

612 분야

613 전공

614 이론

615 학파

616 奧義

617 자료

618 가설

619 발표

62 논저

620 논저

621 체재

622 논제

623 논문

624 저서

625 역서

626 편찬

627 주석

628 도표

629 식/부호

63 글

630 글

631 구상

632 전개

633 집필

634 목적

635 단락

636 논리

637 요지

638 관점

639 퇴고

64 실험

640 실험

641 실험실

642 물리 실험

643 화학 실험

644 천체 관측

645 동물 실험

646 식물 실험

647 충격 실험

648 핵실험

649 유체 실험

65 문학

650 문학

651 작가

652 문단

653 시가

654 소설

655 구전

656 수필

657 평론

658 희곡

659 기록

66 미술

660 예술

661 미술

662 회화

663 도화

664 서예

665 사진

666 촬영

667 조각

668 공예

669 디자인

67 음악

670 음악

671 연주

672 가요

673 가창

674 악곡

675 음조

676 음계

677 박자

678 선율

679 성역

68 예능

680 예능

681 연극

682 영화

683 출연

684 흥행

685 쇼

686 곡예

687 무용

688 예도

689 무예

69 신앙

690 신앙

691 신자

692 성직

693 교당

694 종교

695 종파

696 샤만

697 신불

698 성서

699 聖事

- 국어 어휘의 분류 목록  -

제2부:  어휘 분류의 분류항과 분류목록

IH-0 실체

□□□□□□□□□□□□□□□□□

0 실체

□□□□□□□□□□□□□□□□□

□□□□□□□□□□□□

00 실체

□□□□□□□□□□□□

000 실체 -

개체, 단순성, 대상, 복잡성, 본체, 사물, 실체, 실체론, 실체화, 자체, 정보, 정체, 주체, 허상, 허황,

001 실제 -

내용, 명목, 사실, 실제, 실지, 실질, 실질론, 실질적,

002 존재 -

보편성, 소재, 실재, 유무, 자립, 존립, 존재, 존재론, 존재명제, 존폐,

003 구조 -

결, 결정(結晶), 구조, 구조단구, 구조물, 구조미, 구조식, 단층선, 무늬, 성기다, 엉성하다, 오밀조밀하다, 조밀성, 조형,

004 분포 -

나눔, 등치적, 보충적, 분포, 분포상태, 분포율, 상보적, 이상 분포, 정상 분포, 퍼짐,

005 범위 -

계, 범위, 성역, 세력범위, 역, 영역, 한계, 한정,

006 범주 -

공간 범주, 무게, 부피, 색채범주, 시간 범주, 시간축, 압력, 엑스대(X대), 엑스축(X軸), 와이대(Y대), 와이축(Y축), 유개념,

006A : 굵기 -

굵다, 가늘다, 가느스름하다, 굵다랗다, 굵직하다,

006B : 길이 -

강동하다, 겅둥하다, 기나길다, 기다마하다, 기르스름하다, 기름하다, 길다, 길다랗다, 길따랗다, 길쭉길쭉하다, 길쭉하다, 깡총하다, 껑충하다, 짜름하다, 짤따랗다, 짤막하다, 짧다, 짧디짧다, 최단(最短), 최장(最長),

006C : 넓이 -

광대하다(廣大-), 광범위하다, 너르다, 너부렁넓적하다, 널따랗다, 널찍하다, 넓다, 넓적스름하다, 넓적하다, 드넓다, 망망하다(茫茫-), 양양하다(洋洋-), 옹색하다(壅塞-), 완전평방, 좁다, 좁다랗다, 창망하다(蒼茫-), 협착하다(狹窄-),

006D : 높이 -

나부죽하다, 나직하다, 낮다, 너부죽하다, 높다, 높이, 높직하다, 드높다, 야트막하다, 야틈하다, 오똑하다, 우뚝하다, 최저(最低), 훤칠하다,

006E : 크기 -

광장(廣壯), 부피, 왜단(矮短), 작다, 작달막하다, 크기, 크다, 큼직하다, 헐쭉하다,

006F : 두께 -

도독하다, 도톰하다, 두껍다, 두껍다랗다, 두둑하다, 두툼하다, 얄따랗다, 얄브스름하다, 얄찍하다, 얄팍하다, 얇다,

006G : 비만 -

가냘프다, 날씬하다, 늘씬하다, 둥실둥실하다, 똥똥하다, 뚱뚱하다, 비대하다(肥大-), 비만, 비후하다(肥厚-), 오동통하다, 토실토실하다, 통통하다, 투덕투덕하다, 퉁퉁하다, 판판하다, 팡파짐하다, 펀펀하다, 펑퍼짐하다, 호리호리하다, 홀쪽하다, 훌쭉하다,

006H : 깊이 -

(아래로)꺼지다, 깊다, 깊숙하다, 깊직하다, 심원하다(甚深-), 얕다, 여트막하다, 여틈하다, 우묵하다,

007 부류 -

갈래, 구분, 부류, 분류, 분별, 유례, 유형, 종류, 종별, 통속, 포함되다, 한통속,

008 계통 -

계층, 계통, 계통도, 계통분류학, 계파, 사무계통, 위계, 위계질서,

009 체계 -

관계망, 단계, 무더기, 배열, 전체, 직렬, 체계, 총괄, 통괄, 통일, 합성,

□□□□□□□□□□□□

01 물질

□□□□□□□□□□□□

010 물질 -

객관적실재, 건조물, 광, 농도, 무기물, 물계, 물질, 물질감, 물질계, 물질과학, 물질교대, 물질대사, 물질보존의 원칙, 물질불멸의 법칙, 물질입자, 물질적, 물질파, 물질파동론, 물체, 본바탕, 비중, 요소, 유기물, 유물론, 정신, 정신계, 정신적, 젤리상, 중량, 질량불변의 법칙,

011 고체 -

고상(固狀), 고용체, 고체, 고체일렉트로닉스, 고체화, 깨지다, 대륙빙하, 드라이아이스, 얼음, 체적, 활동빙하,

012 액체 -

경유, 기름, 끓다, 냉수, 따르다, 물, 변성알콜, 부침, 붓다, 비등점, 비등하다, 생수, 액체공기, 액체금속, 액체배양, 액체산소, 액체압력, 약수, 어유, 에틸알콜, 온수, 용액, 표면 장력,

013 기체 -

가스, 가스전지, 공기, 기체론, 기체반응의 법칙, 기체부력, 기체분자, 기체분자수의 법칙, 기체분자운동론, 기체용적의 법칙, 기체전지, 김새다, 김이 나다, 대류이동, 떠가다, 모기향, 산소, 새벽공기, 아황산가스, 염소, 완전기체, 유동, 이산화탄소, 이상기체, 일산화탄소, 향,

014 화합물 -

고분자화합물, 무기화합물, 복성종, 유기화합물, 인공 합성물, 칼륨비소, 합금, 합성고무, 합성고분자화합물, 합성금, 합성력, 합성물, 합성세제, 합성수지, 합성주, 합성진자, 합성품, 합성품종, 합성피혁, 합성향료, 형상기억합금, 화학합성, 화합물, 화합물반도체,

015 성분 -

산성, 성분, 성분량, 성분력, 성분비, 성분수혈, 성분영양식, 알칼리성, 원질, 중성,

016 원소 -

게르마늄, 금, 동위원소, 수소, 실리콘, 원소, 원소반도체, 원소분석, 원소주기율, 은, 주기율, 주기율표, 질소, 탄소,

017 분자 -

고분자, 분자간 힘, 분자간력, 분자간전이, 분자강하, 분자구조, 분자내 전이, 분자농도, 분자량, 분자력, 분자물리학, 분자병, 분자살, 분자상승, 분자선, 분자설, 분자스펙트럼, 분자식, 분자열, 분자운동, 분자펌프, 분자화합물, 산소분자, 양이온, 음이온, 이온, 인력, 전하(電荷), 최소입자,

018 원자 -

극미립자, 랩튼, 방사선, 아톰, 양자, 원자, 원자가, 원자구조, 원자기호, 원자량, 원자로주기, 원자론, 원자번호, 원자병기, 원자설, 원자시, 원자운, 원자핵, 중성자, 최소미립자, 핵분열성, 핵융합,

019 전자기 -

강자성제, 양성, 음성, 자기, 자석, 자장, 전기자석, 전자, 전자감응, 전자계, 전자기, 전자단위, 전자력, 전자석, 전자유도, 전자작용, 전자장, 전자차단, 전자파, 전하, 정전기,

□□□□□□□□□□□□

02 生成

□□□□□□□□□□□

020 생성 -

생기다, 생성과정, 생성, 형성, 형성권, 형성기, 형성층,

021 기원 -

근본, 근원, 근원둥이, 근원지, 기원하다, 도래, 소급하다, 원천, 기원, 출처,

022 조건 -

계약조건, 규정, 단서, 매매조건, 무조건반사, 제한, 조건, 조건반응, 조건부, 조건부원조, 조건부후원, 조건자극,

023 출현 -

나타나다, 나타남, 도래하다, 출현, 출현하다,

024 시초 -

맨처음, 비롯됨, 시발, 시발점, 시점, 시작, 시초선, 원초, 원초적, 종말, 출발, 출발선,

025 과정 -

경과, 경로, 과정, 단속, 발전, 발전단계설, 발전력, 발전상, 발전성, 발전적, 번영, 연구과정, 중도, 진행, 진화과정, 진화주의, 청사진, 추이, 퇴행,

026 파괴 -

건설, 깨뜨리다, 부스러기, 조각, 파괴강도, 파괴되다, 파괴시험, 파괴자, 파괴적, 파괴주의,

027 소멸 -

득실, 멸종, 배상, 분실, 사라지다, 소멸, 소멸시효, 소실, 손실, 없어지다, 유실, 잃어버리다, 절멸, 중간소실,

028 흔적 -

자국, 자취, 잔존, 화석, 흔, 흔적, 흔적기관,

029 후패 -

낡다, 못쓰다, 묵다, 부식, 부패, 부패하다, 삭다, 산패하다, 썩다, 솔다, 후패,

□□□□□□□□□□□□

03 위치

□□□□□□□□□□□□

030 위치 -

곳, 기준, 배치, 위치, 위치각, 위치감각, 위치변동, 자리, 자리다툼, 자리를 뜨다, 자리보다, 자리잡다, 자리잡히다, 점, 중간위치, 처소, 톱, 표준, 후미지다,

031 상하 -

귀함, 나쁨, 내림, 노소, 상부, 상하, 상하권, 상하대, 상하동, 상하분, 아래, 오름, 위, 좋음, 천함, 하부,

032 전후좌우 -

균등, 뒤, 마지막, 사방, 앞, 옆, 우익, 우측, 우파, 전방, 전후, 전후곡적, 전후사연, 전후좌우, 좌고우면, 좌우, 좌우간, 좌우고면, 좌우기거, 좌우두동, 좌우보처, 좌우사량, 좌우상칭, 좌우우량, 좌우익, 좌우지, 좌우지간, 좌우충돌, 좌우합작, 좌지우지, 좌충우돌, 좌측, 후방,

033 고하 -

고저, 고하, 고하간, 고하자, 귀천, 낮다, 높낮이, 우열, 위아래, 지위고하,

034 中間 -

가운데, 중간, 중간경기, 중간계급, 중간노선, 중간따기, 중간성, 중간자, 중간층, 중간치, 중간파, 중도, 중부, 한가운데,

035 내외 -

국내외, 내외간, 속, 안, 안팎,

036 중심 -

둘레, 주변, 주위, 줏대, 중심, 중심력, 중심부, 중심선, 중심식, 중심점, 중심주, 중앙, 중앙부,

037 사이 -

가깝다, 가마득하다, 가맣다, 가직하다, 거리, 격리, 격원하다(隔遠-), 관계, 관중하다(關重-), 광막하다(廣漠-), 굉원하다(宏遠-), 궁벽지다, 극원하다(極遠-), 긴밀하다, 까마득하다, 나분하다, 날쌍하다, 내근하다(內近-), 다붓하다, 두텁다, 떨어지다, 뜨다, 막막하다(漠漠-), 망망하다(茫茫-), 망연하다(茫然-), 멀다, 멀어지다, 멀찌막하다, 멀찍하다, 면막하다(綿邈-), 명막하다(冥漠-), 묘망하다(渺茫-), 묘묘하다(杳杳-), 묘연하다(杳然-), 묘연하다(渺然-), 묘원하다(渺遠-), 무관하다, 밀접하다, 발록하다, 발름하다, 버근하다, 버긋하다, 버름버름하다, 버름하다, 버성기다, 버스름하다, 벋버듬하다, 벋버스름하다, 벌룩하다, 벌름하다, 벽원하다(僻遠-), 벽지다(僻-), 불근하다(不近-), 불원하다, 비근하다, 사부랑사부랑하다, 사부랑하다, 사분하다, 사이뜨다, 새, 새뜨다, 서부랑하다, 서부렁서부렁하다, 서분하다, 아근바근하다, 아득하다, 어근버근하다, 어득하다, 여유, 외딸다, 외떨어지다, 외지다, 요요하다(遙遙-), 요요하다(遼遼-), 요원하다(遼遠-), 요원하다(遙遠-), 우원하다(迂遠-), 원근, 유관하다, 의가 좋다, 인접하다, 절근하다(切近-), 지근하다(至近-), 초간하다(稍間-), 초원하다(稍遠-), 초원하다(超遠-), 탁원하다(倬遠-), 호호막막하다(浩浩漠漠-),

038 방향 -

가로, 같은방향, 꺼꾸로, 동서남북, 바로, 반대방향, 방면, 방위, 방향, 방향경제, 방향계수, 방향부, 방향전환, 방향코사인, 방향키, 방향표, 상향, 상호, 세로, 수직, 수평, 역방향, 연직, 오른쪽, 왼쪽, 이정표, 종, 쪽, 하향, 향, 화살표, 횡,

039 지시 -

가리킴, 거기, 그, 그것, 근칭, 몇, 무엇, 방향 지시, 사람 지시, 사물 지시, 시간 지시, 어디, 얼마, 여기, 요것, 원칭, 이, 이것, 장소 지시, 저, 저것, 저기, 중침, 지시 원점, 지시, 지정,

□□□□□□□□□□□□

04 形相

□□□□□□□□□□□□

040 형상 -

생긴모양, 생김새, 형상(形狀), 형상하다, 형용하다, 형체,

041 차원 -

공간넓이, 디멘션, 레벨, 무한차원, 사차원(4-), 삼차원(3-), 수준, 엔차원(n-), 이차원(2-), 일차원(1-), 차원,

042 형태 -

닮다, 닮음꼴, 동형, 대응변, 마름모, 모양새, 봉상(棒狀), 사각형, 사다리꼴, 삼각형, 역삼각형, 오각형, 외형, 원형, 유선형, 육각형, 의의소, 이형, 정사각형, 정삼각형, 직각삼각형, 직사각형, 타원형, 파상, 팔각, 평행사변형, 형태, 형태학,

043 선 -

곡선, 단선, 변(邊), 복선, 불연속선, 선, 선간, 선분, 수선, 시선, 실선, 장단(長短), 줄선, 직선,

044 面 -

가로, 가면, 겉면, 곡면, 광협(廣狹), 기복(起伏), 낯면, 넓이, 동면, 들쭉날쭉, 들쑥날쑥, 면각, 면간교대, 면강, 면견, 면결, 면경, 면계, 면괴, 면급, 면난, 면내다, 면전, 상면, 서면, 수면, 외면형, 울퉁불퉁, 이련, 철면, 평면, 하면, 해면,

045 입체 -

구, 두께, 모, 모나다, 모서리, 모지다, 사면체, 십이면체, 원기둥, 원뿔, 육면체, 입체각, 입체감, 입체경, 입체교차, 입체도형, 입체적, 입체전, 추면,

046 각 -

각, 각간, 각거리, 각건, 각대, 각도, 각두정, 각지다, 경사각, 구석, 대응각, 둔각, 뿔, 사각, 삼각, 예각, 오각, 우각, 육각, 일각, 중심각, 직각,

047 윤곽 -

겉모양, 대강, 대충, 둘레선, 모양, 섬세하다(纖細-), 세세하다(細細-), 얼굴모양, 윤곽, 자세하다, 테두리,

048 가루 -

가루, 가루내다, 가루분, 가루붙이, 낱개, 덩어리, 덩저리, 덩지, 덩치, 떡가루, 뭉치, 분말, 설탕가루, 수분, 알맹이, 입자, 콩가루,

049 표면 -

겉보기, 겉쪽, 내면, 외면, 우둥퉁하다, 이면, 편평하다, 평탄하다(平坦-), 평평하다, 표면, 표면마찰, 표면장력, 표면적, 표면파, 표면화, 표층, 홈,

□□□□□□□□□□□□

05 성상

□□□□□□□□□□□□

050 성상 -

상태, 성질, 속성, 질, 특이, 특이성, 특징,

051 감각적 성질 -

감각론, 감각모, 감각적, 감각적인식, 감각점, 공감각, 물리적 자극, 반응, 상쾌하다, 시청, 심리적 자극, 유쾌하다, 자극, 자극적, 자극하다, 진하다, 크다,

051A: 청각 -

고요하다, 무취하다, 시끄럽다, 조용하다,청각, 카랑카랑하다, 카랑카랑하다, 051B: 후각 -

고리타분하다, 고리탑탑하다, 고소하다, 구리터분하다, 구리텁텁하다, 구수하다, 냄새, 냅다, 누리다, 누리척지근하다, 누리치근하다, 누린내, 누케하다, 느끼하다, 무취하다, 밍밍하다, 악취, 쾨쾨하다, 퀴퀴하다, 향긋하다, 향기, 향기롭다, 향내,

051C: 촉각 -

감촉, 거칠다, 까칠까칠하다, 깜깜하다, 깨끗하다, 꺼끌꺼끌하다, 꺼칠꺼칠하다, 냉각, 느낌, 덥다, 둔하다, 따끈따끈하다, 따뜻하다, 따사롭다, 따스하다, 뜨겁다, 뜨끈뜨끈하다, 매끄럽다, 매끌매끌하다, 미끄럼, 미끄럽다, 미끌미끌하다, 미적감각, 보드랍다, 보들보들하다, 부드럽다, 부들부들하다, 빠득빠득하다, 뻐득뻐득하다, 서늘하다, 선선하다, 설겅거리다, 설익다, 성적 자극, 시원스럽다, 시원하다, 싸늘하다, 쌀쌀하다, 아리다, 아프다, 알알하다, 압각, 온각, 울퉁불퉁하다, 차갑다, 차다, 차디차다, 촉각, 촉감, 춥다, 칼칼하다, 컬컬하다, 텁텁하다, 푹신푹신하다, 후덥찌근하다, 훈훈하다,

051D: 미각 -

간, 간간하다, 간맞다, 간보다, 간하다, 감미롭다, 감칠맛, 개운하다, 건건하다, 고추맛, 구수한맛, 꿀맛, 달곰쌉쌀하다, 달곰하다, 달금하다, 달다, 달달하다, 달짝지근하다, 달차근하다, 달착지근하다, 달콤하다, 달큼하다, 뒷맛, 들부레하다, 들쩍지근하다, 들척지근하다, 들큼하다, 떠름하다, 떨떠름하다, 떫다, 맛, 맛깔, 맛깔스럽다, 맛깔지다, 맛나다, 맛대가리, 맛들이다, 맛없다, 맛있다, 매움, 매움하다, 매워하다, 매케하다, 매콤하다, 매큼하다, 맵다, 미각, 배리다, 배리착지근하다, 배리치근하다, 배착지근하다, (입에서) 불나다, 비리다, 비리척지근하다, 비리치근하다, 비린내, 비릿비릿하다, 비릿하다, 삼삼하다, 상큼하다, 상한맛, 새곰하다, 새굼하다, 새금하다, 새지근하다, 새척지근하다, 새치근하다, 새콤하다, 새큼하다, 소금맛, 소태같다, 소태맛, 쉬지근하다, 쉬척지근하다, 쉰내, 시금털털하다, 시금하다, 시끄럽다, 시다, 시지근하다, 시척지근하다, 시치근하다, 시쿰하다, 시큼하다, 식초맛, 신맛, 싱겁다, 쌉사래하다, 쌉쌀하다, 쓰다, 쓴맛, 씁쓰레하다, 씁쓰름하다, 씁쓸하다, 알짝지근하다, 얼근하다, 얼쩍지근하다, 얼큰하다, 짐짐하다, 짜다, 짠맛, 짭짤하다, 짭짭거리다, 찝질하다,

051E: 시각 -

광명, 광택, 괭하다, 까맣다, 까슬까슬하다, 껌껌하다, 농담, 더럽다, 맑다, 먹음직스럽다, 명도, 명암, 반투명하다, 밝다, 불결, 불투명하다, 빛깔, 새까맣다, 색깔, 색채, 선명하다, 시각, 시커멓다, 아른거리다, 아슴푸레하다, 어두침침하다, 어둑어둑하다, 어둑하다, 어둡다, 어릿하다, 어스레하다, 어스름푸레하다, 어스름하다, 어슬핏하다, 어슬하다, 어슴푸레하다, 옅다, 우중충하다, 유리같다, 으슴푸레하다, 채도, 청탁, 침침하다, 캄캄하다, 컴컴하다, 탁하다, 투명하다, 환하다, 훤하다, 흐리다, 흐릿하다, 희미하다, 희번하다, 희붐하다,

052 물리적 성질 -

견고성, 경중, 광학적, 구부러지다, 굳다, 굴신성, 급만, 급속, 급속하다, 꼬이다, 느리다, 단단하다, 들뜨다, 무르다, 물리 현상, 물리적 이중성, 부서지다, 비틀리다, 빠르다, 신축성, 연성, 연하다, 열적, 유동성, 유연성, 자기적 성격, 전도성, 질기다, 탄력성, 투명성, 튀다, 펴지다,

053 화학적 성질 -

가연성, 비등, 산, 열가소성, 염기, 친화력, 폭발성, 화학력, 화학변질, 화학진화, 화학평형, 휘발성,

054 가변 -

가변, 가변성, 불변, 불변성, 불변적, 항구성, 항구적,

055 온전 -

불완전, 온전, 완전, 완전무결, 완전화,

056 과부족 -

꼭맞다, 남다, 넘치다, 들어맞다, 모자라다, 부족하다, 적당하다, 충만, 턱없다,

057 건습 -

건습, 건습운동, 건조, 건조하다, 관계습도, 마르다, 마름, 물기, 상대습도, 습기, 습도, 습함, 축축하다,

058 강약 -

강약, 강약부동, 강약부호, 강자, 강하다, 박약하다(薄弱-), 약자, 약하다, 취약성,

059 동질 -

균질, 균질론, 균질적, 동질, 동질이상, 동질적이다, 등질, 이질,

□□□□□□□□□□□□

06 수량

□□□□□□□□□□□□

060 수량 -

계산, 너덧, 단수, 대여섯, 무리수, 복소수, 복수, 분량, 산법, 서너, 소수, 수, 수량지수, 수백, 수효, 실수, 십진법, 쌍수, 아라비아숫자, 완전제곱, 이진법(2-), 자연수, 정수, 지수, 진법, 허수,

061 수사 -

기수, 네번째, 넷, 두번째, 둘, 백, 사, 삼, 서수, 세번째, 셋, 양수, 우수, 음수, 이, 일, 첫번째, 팔, 하나,

062 차례 -

내림차, 내림차순, 번호, 번호부, 번호순, 번호패, 번호표, 서차, 순번, 순서, 오름차, 오름차순, 차례, 차례걸음, 차례차례, 호수,

063 도량형 -

가마, 관, 근, 기압, 길, 길이, 냥, 달다, 도량형, 도량형기, 도량형동맹, 도량형원기, 돈, 되, 되다, 들이, 마지기, 말, 미터법, 섬, 유압, 재다, 저울, 척, 척관법, 척도, 평, 홉, 화학천칭,

064 분류사(고유어 및 고유어화된 한자어) -

개, 괘, 권, 그루, 꿰미, 낱, 단위계, 대, 마리, 마지기, 명, 모, 벌, 병, 분, 손, 술, 알, 자, 자루, 장, 점, 접, 죽, 줄, 쪽, 첩, 채, 책, 척, 통,

065 도량형 단위(과학적 성격이 짙은 것) -

그램, 기가바이트, 노트, 데시리터, 리터, 메가바이트, 미터, 밀리그램, 밀리리터, 밀리미터, 바이트, 센티미터, 야드, 인치, 킬로그램, 킬로미터, 킬로바이트, 톤,

066 전체 -

개개, 부문, 부분, 전부, 전체성, 전체수, 전체적, 주종, 총체, 총합,

067 다소 -

다소, 다소간, 디글디글하다, 많고 적음, 많다, 수북하다, 어느정도, 얼마쯤, 적다, 정도,

068 증감 -

감소, 늘다, 늘림, 늚, 많아지다, 비대, 적어지다, 줄다, 줄임, 줆, 증가, 증대, 첨가, 치솟다, 폭락, 하락,

069 정도 -

가일층, 고등, 과대, 극소, 극히, 대체, 동등, 동일, 등급, 등외, 많이, 배, 백분율, 비율, 사류, 삼등, 삼류, 심대, 아주, 얼마, 이등, 이류, 일등, 일류, 저등, 정도껏, 조금, 좀, 중등, 최대, 최소한, 하등, 한, 한계, 한도,

□□□□□□□□□□□□

07 관계

□□□□□□□□□□□□

070 관계 -

걸림, 관계관, 관계관념, 관계망상, 관계식, 관계없다, 관계자, 관계적 위치, 관계조, 관계찮다, 관계치 않다, 관련, 관련성, 괜찮다, 긴밀, 분열, 불가분, 상관, 연고관계, 연관, 친밀, 횡적관계,

071 대립 -

결여적 대립, 대립인자, 대립처, 대치, 독자, 마주섬, 맞섬, 분규, 버팀, 비대립, 의견대립, 의존, 종속절,

072 상응 -

가정호응, 공기, 공존, 교차, 금지호응, 대응, 대응원리, 대응점, 대응책, 따름, 부적합, 부정호응, 상대, 상등, 상응, 응함, 의문호응, 적부, 적합, 짝, 평행, 호응,

073 포함 -

겹침, 내재, 내포, 독립, 속하다, 싸임, 통합, 포괄, 포괄승계, 포괄적, 포함, 함유,

074 인과 -

결과, 계기, 과보, 까닭, 상제설, 원인, 이유, 인과, 인과관계, 인과설, 인과성, 인과율, 인과응보, 탓, 효과,

075 직접 -

간접, 간접원인, 바로, 직접, 직접법, 직접비, 직접원인, 직접적, 직접행위,

076 유사 -

같다, 거의같다, 그럴듯함, 다르다, 대조, 비교, 비교하다, 비슷하다, 상이, 유사, 유사점, 유사품, 의사, 판이, 흡사,

077 균형 -

고름, 균형, 균형타, 기울다, 대칭, 불균형, 비뚤다, 비등, 일정, 치우침, 평형,

078 주종 -

기본적, 본말, 부차적, 수반, 정부(正副), 종속, 종자, 주군, 주종, 주종관계, 주체,

079 필연 -

결정론, 꼭, 반드시, 숙명, 우연, 우연성, 우연적, 운명, 필수, 필시, 필연, 필연론, 필연성, 필연자, 필연적, 필연코,

□□□□□□□□□□□□

08 작용

□□□□□□□□□□□□

080 작용 -

기능, 매개, 물리작용, 반작용, 얼다, 역기능, 역작용, 영향, 인력, 인력작용, 작동, 작동방법, 작용, 작용권, 작용량, 작용력, 작용면, 작용반작용 법칙, 작용선, 작용양자, 작용원리, 작용점, 전기작용, 지향설, 착력점, 촉매 작용, 풍화작용, 화학 작용, 흡수작용,

081 변화 -

구조적 변화, 달라짐, 되다, 물리적 변화, 바뀜, 변동, 변화, 변화구, 변화기호, 변화난측, 변화무궁, 변화무쌍, 변화불측, 변화신, 변화표, 변환, 변환기, 익히다, 임시표, 전환, 화학변화, 흡습용해,

082 변질 -

변성, 변성작용, 변질, 변질암, 변질자, 변함, 산화,

083 화합 -

결합, 분해, 섞임, 융합, 합체, 합침, 합함, 혼합, 혼합비, 혼합액, 혼합열, 혼합체, 혼화, 화합, 화합력,

084 흡수 -

모아들임, 빨아들임, 삼투, 침윤, 침투, 흡수, 흡수관, 흡수구, 흡수력, 흡수성, 흡수제, 흡습, 흡습성, 흡음력, 흡인작용, 흡입, 흡입기, 흡입액,

085 열작용 -

가열, 가열기, 고화, 기화, 냉각, 녹다, 수축, 액화, 열에너지, 열작용, 열전도, 열전자, 열파, 열팽창, 열평형, 열확산, 응고, 전도, 팽창,

086 강화 -

강도, 강화, 강화훈련, 농축, 약화,

087 충격 -

가격, 놀람, 때림, 쇼크, 충격, 충격량, 충격력, 충격받다, 충격적, 충격파,

088 굴절 -

굴절, 굴절각, 굴절계, 굴절률, 굴절면, 굴절선, 굴절이상, 꺾임, 산란, 휨,

089 확대 -

넓힘, 늘임, 축소, 크게함, 확대, 확대기, 확대비, 확대율, 확산,

□□□□□□□□□□□□

09 물체 운동

□□□□□□□□□□□□

090 물체 운동 -

가속도 운동, 관성, 낙하운동, 등가속운동, 등속도 운동, 등속운동, 물체 운동, 속도, 속력, 신체 운동, 운동, 자기 운동, 중심운동, 진자 운동, 타력 운동, 회전 운동,

091 이동 -

내려 가다, 수직 이동, 수평 이동, 이동, 이동대사, 이동식, 이동판, 자리바꿈,

092 진동 -

공명, 물결파, 종파, 주기, 진동, 진동계, 진동음, 진동체, 진동판, 진동회로, 파동, 횡파, 흔들리다,

093 승강 -

상승, 승강, 승강교, 승강타, 하강,

094 회전 -

구르다, 궤도, 돌다, 반전, 빙빙돌다, 선회하다, 순환, 역전, 원운동, 축, 타원 운동, 회적익, 회전각, 회전계, 회전력, 회전로, 회전면, 회전반, 회전식, 회전심, 회전의, 회전창, 회전체, 회전하다,

095 流動 -

고이다, 대류, 부동(浮動), 옮겨다님, 유동(流動), 유동물, 유동체, 유체, 흐르다,

096 浮沈 -

가라앉다, 갈앉다, 공중, 뜨다, 밑바닥, 부문, 부상(浮上), 부침(浮沈), 부표, 수심, 심천, 침전되다,

097 근접 -

가까이함, 가깝다, 근접, 닿다, 붙음, 접근, 접촉, 접하다,

098 접속 -

맞댐, 병렬, 이음, 접속하다,

099 경사 -

경사계, 경사도, 경사류, 경사면, 경사의, 경사지, 경사지다, 경사칭, 급하다, 기울어짐, 기울음, 미끄러짐, 비스듬함, 빗나감, 완만하다,

IH-1 인간

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

1 인간

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

□□□□□□□□□□□□□□□□□

10 인간

□□□□□□□□□□□□□□□□□

100 인간 -

고대인, 권리, 사람, 외계인, 의무, 인간, 인간적, 인권 침해, 인권, 중세인, 지구인, 초인간적, 현대인, 화성인,

101 인류 -

내안델탈인, 설인(雪人), 영장류, 원시인, 원인류, 크로마뇽인,

102 인종 -

게르만족, 몽고족, 백인종, 셈족, 아리안족, 인도-게르만족, 적인종, 햄족, 황인종, 흑인종,

103 주거지 -

근거지, 생장지, 성장지, 주거지, 출생지,

104 출신 -

객지, 고향, 관향, 국적, 귀족, 기사, 도서인, 뭍사람, 본관, 상류 계급, 상민, 상인, 선향, 섬사람, 시골출신, 아전, 양반, 외지, 육지사람, 중류 계급, 천민, 출신, 타관, 타향, 평민, 하류 계급, 향리,

105 신상 -

경력, 독신, 무남 독녀, 미혼, 소속, 신병, 신분, 신상, 신원, 외동, 외아들, 이력, 이력서, 일신상, 자기 소개서, 전력, 지위,

106 성명 -

당호, 명칭, 묘호, 별명, 별호, 성, 성명, 성씨, 성함, 시호, 아호, 이름, 존함, 함자,

107 나이 -

구순, 나이, 미수(米壽), 불혹, 백수(白壽), 백수(百壽), 세대 차이, 약관, 연령, 연세, 육순, 이순, 지천명, 천수(天壽), 춘추, 칠순, 팔순, 환갑, 회갑, 희수(喜壽),

108 주소 -

거처, 구주소, 기류지, 번지, 주거부정, 주소, 주소지, 지번, 행방 불명, 행방, 현주소,

109 성별 -

계집, 남녀, 남성, 남성적, 남자, 성별, 숙녀, 신사, 양, 여성, 여성적, 여인, 여자, 장부,

□□□□□□□□□□□□□□□□

11 인생

□□□□□□□□□□□□□□□□

110 인생 -

사상, 수명(壽命), 생로병사, 세상살이, 인생, 인생관, 인생무상, 인생파, 인생행로, 일대, 일생, 진로, 평생, 한평생,

111 출생 -

사망률, 생년월일, 생일, 양력생일, 음력생일, 출생, 출생년월일, 출생률, 출생신고, 탄생, 탄생일, 탄신일, 태어남,

112 유년 -

갓난이, 걸음마, 경기(驚氣), 놀이방, 또래집단, 똥기저귀, 마마, 방실방실, 방싯방싯, 배밀이, 배냇짓, 백신, 백일해, 보채다, 볼거리, 분유, 분유병, 생글생글, 생장, 성장, 소아과, 소아마비, 수두, 아가, 어린아이, 역할놀이, 영아, 예방 접종, 옹알이, 우두, 우량아, 유년, 유년기, 유년시절, 유아 교실, 유아, 유아기, 유아복, 유아세례, 유아용품, 젖먹이, 젖몽울, 짱구베개, 천연두, 탁아소, 토실토실, 파상풍, 풍진, 홍역,

113 소년 -

감상적, 감성적, 걸스카우트, 계집아이, 고등학교, 변성기, 보이스카우트, 사춘기, 성징(性徵), 소녀, 소녀기, 소녀단, 소녀문학, 소녀취미, 소년, 소년공, 소년기, 소년시절, 청소년, 초경, 포경 수술, 포경, 호기심,

114 청년 -

결혼, 공주, 귀양, 떠꺼머리, 미팅, 바람, 백년 가약, 색시, 성년, 성년기, 성인식, 소개팅, 애사심, 양명, 엄지머리총각, 연애, 오명, 왕자, 유배, 입신 양명, 젊은이, 처녀, 처자, 천하장사, 청년, 청년기, 청년단, 청년자제, 청년회, 청춘기, 총각, 출세,

115 장년 -

간경화증, 갱년기, 기반마련, 복부인, 승진, 아저씨, 아줌마, 장년, 장년기, 장령, 중년, 중후, 폐경기,

116 노년 -

경로당, 노녀, 노년, 노년기, 노망, 노인 문제, 노인, 노인경, 노인단풍, 노인당, 노인대학, 노인병, 노인산업, 노인성 치매, 노인의학, 노인자제, 노인장, 노인직, 노직, 노화, 늙은이, 늦바람, 로맨스그레이, 백발, 불로장수, 새치, 양로원, 영감, 원시, 정년퇴임, 지팡이, 치매(痴매), 팔순잔치,

117 健康 -

강건(强健), 건강, 건강관리, 건강상태, 건강우량아, 건강유지, 건강증명서, 건강증진, 건강진단, 건강체, 기운, 더위먹다, 병약질, 선병질, 약질, 약체, 육체적건강, 정신적건강, 체질, 추위타다, 튼튼하다,

118 섭생 -

군살빼기, 금연, 금주, 녹각, 녹용, 단전 호흡, 마사지, 보신, 비타민, 살빼기, 섭생, 섭취, 식이 요법, 안마, 양분, 영양, 영양가, 영양기관, 영양물, 영양부족, 영양분, 영양불량, 영양사, 영양생식, 영양소, 영양실조, 영양액, 영양엽, 영양요리, 영양장애, 영양제, 영양지수, 영양질, 영양학, 영양화학, 요가, 인삼, 절연, 절주, 지방, 차력, 편식,

119 유산 -

사회 환원, 상속녀, 선택채무, 유산 분배, 유산, 유산상속, 유산상속인, 증여, 채권, 채무,

□□□□□□□□□□□□□□□□

12 日常

□□□□□□□□□□□□□□□□

120 일상 -

규칙적, 날마다, 반복, 생활 계획표, 일과, 일상, 일상사, 일상생활, 평상(平常), 평소생활, 하루일과,

121 起寢 -

개다, 기립, 기상, 기상나팔, 기침(起寢), 꿈, 꿈꾸다, 베개, 상쾌함, 새우잠, 솜이불, 숙면, 아침체조, 이부자리, 일어남, 잠, 잠자다, 잠자리, 취침, 토끼잠, 홑이불,

122 몸단장 -

귀이개, 귀후비개, 기초화장품, 꾸밈, 꾸밈새, 다림질, 로션, 말리기, 매만지다, 맵시, 머리감기, 면도, 면도날, 면도질, 면도칼, 목욕, 몸단장, 몸차림새, 몸치장, 바르기, 벗기, 분, 비누거품, 비듬약, 사우나, 세면, 세수, 세수하기, 세안, 손톱깍기, 양치질, 옷고르기, 옷입기, 이발, 이빨닦기, 족집게, 치약, 칫솔, 크림, 타올, 파운데이션, 향수, 화장, 화장방법, 화장수, 화장술, 화장품,

123 집안일 -

가사, 가사노동, 가사일, 가정부, 걸레질, 골무, 다듬이, 물주기, 바느질, 밥하기, 부업, 빨래하기, 세탁, 소제, 순모, 쌀, 잡곡, 전기세탁기, 전자렌지, 집안일,

124 볼일 -

계획, 난리, 노동, 막일, 목수일, 볼일, 사망신고, 사정, 소일꺼리, 용무, 일, 일꺼리, 입주, 자원 봉사, 전입, 전입신고, 전출, 전출신고, 짐꾸리기, 퇴거,

125 벌이 -

가불, 경영, 돈벌이, 벌이, 이차집단(2-), 입사동기, 입사초년생, 정년, 출근, 취업, 취직, 퇴근, 품, 품삯, 회사원,

126 修學 -

강의, 고등학교, 고입시, 공립학교, 공부, 과거급제, 과거시험, 과보호, 과제, 괴외공부, 교감선생님, 교과목, 교장선생님, 나머지공부, 담임, 대입시, 돈봉투, 박사과정, 밤샘, 베끼다, 보충학습, 복습, 복학, 부정입학, 사립학교, 생원, 석사과정, 선택교과, 수강, 수강신청, 수리, 수학, 숙제, 숙제물, 쉬는 시간, 시간표, 연수, 예습, 익히다, 읽다, 입시, 자율학습, 정교사, 준교사, 지도교수, 치맛바람, 통지표, 학생수련원, 해외 유학, 휴학계,

127 여가 -

가래 창, 가루택이, 가리 질, 가트, 갈지개, 개 막이, 개 사냥, 갭, 갯대, 거랭이, 걸 그물, 게 그물, 게 낚시, 게 막, 게 살, 겨를, 격시등반, 경속보, 고글, 고기잡이, 고도순화, 고산병, 고정물, 골드 포스트, 골프, 그로스, 그물질, 그물채, 그물코, 그물, 그물사냥, 극지법 등산, 글겅이 질, 글겅이, 기호품(嗜好品), 길그물, 깃그물, 까굴, 꽃꽂이, 끄심바리, 끌 그물, 끌 낚기, 끌 줄, 나소, 낙마, 낙석, 낚대, 낚시, 낚시거루, 낚시질, 낚시찌, 낚시터, 낚싯대, 낚싯밥, 낚싯배, 낚싯봉, 낚싯줄, 난 사냥, 낭투, 내면 등반, 넉더듬이, 놀다, 다도, 다운, 단축경보, 단축구보, 단축속보, 답보변환, 대낚기, 더블 볼, 더치 맨, 더킹, 덕장, 덤장, 덫 사냥, 덮그물, 덮치기, 돌수집, 동배, 두릿그물, 들그물, 들망, 라운드, 레이 아웃, 로프, 롱 아이언, 루프, 리버스, 리세트, 리프트, 마르이 전도, 맞그물질, 매사냥, 먼장질, 모릿줄, 몰이, 몰이꾼, 몰잇배, 뭇, 미끼, 미늘, 반대구보, 반두, 반두질, 반향, 발돌, 발줄, 밤낚시, 방사선 등산, 방풍벽, 백 업, 버렁, 벼락 틀, 벼리, 벼릿줄, 보법, 보양, 보조 자일, 보조, 복대, 복합장애물, 볼 리턴, 볼링, 봉돌, 부조, 분설, 분재, 불순종, 불치, 뼈낚시, 사냥, 사둘, 산대, 산바람, 산보, 산책, 삼태그물, 상서리, 선불, 선불질, 설계 등산, 설동, 설맹, 설빙, 설선, 설원, 설통, 섭장, 성냥갑수집, 섶사냥, 속보, 손더듬, 수직장애물, 쉬다, 스위퍼, 스퀘어, 스트라이크, 스트레이트 볼, 스페어, 스포츠, 슬라이드, 승마, 신장경보, 신장구보, 신장속보, 실내등산, 쓰레 그물, 아리, 아릿줄, 아이스 폴, 아이스 해머, 아이젠, 알파인, 애버리지, 애완동물, 야외 기승, 어사리, 엎덮이, 에어로빅, 여가 선용, 여가 활동, 여가, 여가생활, 연속등반, 영화 감상, 오구, 오락생활, 오픈 프레임, 올가미, 올망, 올망대, 올무, 외두리, 외줄낚시, 우표수집, 음악 감상, 인공등반, 입질, 자릿그물, 자유등반, 작살, 잔불질, 잔불, 장등, 장어걸이, 제동확보, 제적, 조사, 족대, 종주 등산, 주낙, 줄밥, 줄살, 직접확보, 집중등산, 창애, 채그물, 취미 활동, 취미, 캠핑, 터키, 통 그물, 통방이, 통상구보, 통홰, 투대, 틀레, 틈, 파울라인, 퍼 타이머, 퍼펙트 게임, 페넌트수집, 펜팰, 폭 장애물, 프레임, 핀 덱, 핀 액션, 핀, 하늘코, 핸디캡, 헤드 핀, 홈큼바위, 활개, 활쏘기, 활찌, 후리, 후리질, 후리채, 후릿줄, 후크 볼, 휴가, 휴게, 휴식,

128 배변 -

노폐물, 대변, 대변보다, 똥누다, 배변, 배설기, 배설기관, 배설작용, 변비, 소변, 소변보다, 소화, 싸다, 오줌누다, 지리다,

129 일기 -

가계부, 금전출납부, 난중 일기, 메모, 비밀일기, 수첩, 운항 일지, 운행 일지, 일기, 일기책, 일지, 종군 일기, 쪽지, 탁상 일기, 항해 일지,

□□□□□□□□□□□□□□□□

13 인체

□□□□□□□□□□□□□□□□

130 인체 -

기초대사, 대사율, 몸, 발달, 발육, 신체, 신체발달상황, 신체충실도, 심신, 영양섭취, 인체, 체온, 칼로리,

131 체격 -

갈비, 기골(氣骨), 기골장대, 난장이, 뚱보, 체격, 체구(體軀), 체형(體型), 체형(體形), 키, 키다리, 크다, 풍만,

132 인체 부분 -

가로막, 가슴, 가슴샘, 간, 간장, 감각신경, 감각중추, 경혈, 고개, 골격계, 골밑샘, 궁둥이, 근육, 근육계, 기관계, 난소, 내분비계, 내장, 넓적다리, 다리, 담, 대장, 동맥, 동체(胴體), 두부, 둔부, 등, 등골, 똥구멍, 림프관, 맥, 맹장, 목밑샘(갑상선), 무릎, 발, 발목, 방광, 배, 배꼽, 배설계, 백혈구, 복부, 부신, 비장, 사지, 살, 상반신, 상체, 생식계, 생식샘, 성기, 세포, 소장, 소화기, 소화기계, 소화시키다, 소화하다, 손, 손가락, 손가락마디, 손금, 손바닥, 손톱, 수족(手足), 송과샘, 순환기, 순환기계, 숨관, 숨관가지, 식도, 신경, 신경계, 신경조직, 신장, 심장, 십이지장, 쓸개, 엉덩이, 엉치뼈, 염통, 오금, 오장육부, 운동계, 유방(乳房), 위, 위장, 이자(췌장), 임파구, 임파선, 자궁, 작은창자, 잔등, 장, 장기 이식, 장기, 장딴지, 적혈구, 전신, 정맥, 젖, 종아리, 주걱턱, 지라(비장), 지지조직, 직장, 질, 창자, 췌장, 콩팥, 큰창자, 팔, 팔다리, 폐, 피, 피부, 핏줄, 하반신, 하지, 하체, 허리, 허벅다리, 허파, 혈장, 혈청, 호흡기계, 횡격막, 흉부, 힘살, 힘살조직,

133 머리 -

간뇌, 골, 뇌, 뇌사, 뇌파, 대뇌, 머리, 소뇌, 숨골, 작은골, 중뇌, 큰골,

134 얼굴 -

가운뎃귀, 각막, 개안, 거들뜨다, 결막, 곁눈주다, 곁눈질, 공막, 귀, 귀청, 귓구멍, 귓바퀴, 깜박이다, 깜작, 깜짝, 끔벅이다, 난시, 낯, 낯짝, 내다 보다, 내리뜨다, 내립떠보다, 눈, 눈감다, 눈꺼풀, 눈꼬리, 눈독들이다, 눈동자, 눈뜨다, 눈물샘, 눈병, 눈부다, 눈부처, 눈알, 눈여겨보다, 눈조리개(홍채), 눈초리, 눈치보다, 달팽이관, 돌라보다, 돌아보다, 되록거리다, 뒤룩거리다, 뜨다, 망막, 맥락막, 멜라닌색소, 면상, 모양체, 미간, 바깥귀, 보다, 보조개, 볼, 볼따귀, 볼우물, 부릅뜨다, 부비강, 비강, 뺨, 뺨따귀, 상, 세반고리관, 속귀, 수정체, 시각기, 시신경, 신수, 싱글거리다, 아랫턱, 안근, 안면, 안색, 앞얼굴, 얼굴, 옆얼굴, 용안, 우러러보다, 윗턱, 유리체, 유스타키오관(이관), 이마, 입, 준수, 짜긋거리다, 청각세포, 치감다, 칩떠보다, 칩뜨다, 코, 코골다, 코막힘, 코방아찧다, 코안, 콧구멍, 콧소리, 턱, 프로필, 하관, 할금거리다, 할기다, 할깃거리다, 할끔하다, 후각기, 후각신경, 후각중추, 훌부시다, 훑어보다, 훔쳐보다, 흘겨보다, 흘근거리다, 흘금거리다, 흘기다, 흘깃거리다,

135 입 -

갉아먹다, 갑시다, 경구개, 구개, 기관지, 기도, 께죽거리다, 꼴깍거리다, 납신거리다, 내뱉다, 내불다, 내쏘다, 내씹다, 단맛, 말하다, 맛보다, 맛세포, 모가지, 목, 목구멍, 목젖, 목청, 물어뜯다, 미각기, 미각중추, 미뢰, 뿜다, 성대, 성문, 씹다, 연구개, 올강거리다, 인두, 입밖, 입속, 입술, 입안, 입천장, 지절거리다, 질겅거리다, 침, 침샘, 파먹다, 핥아먹다, 합죽거리다, 혀, 혓뿌리, 후두,

136 齒牙 -

간니, 금니, 덧니, 뒤어금니, 사랑니, 상아질, 송곳니, 스켈링, 시멘트질, 아래턱, 아랫니, 앞니, 앞어금니, 어금니, 에나멜질, 위털, 윗니, 이, 이골무(치관), 이뿌리(치근), 이뿌리막(치근막), 잇몸, 잇속(치수), 잘게 부수다, 젖니, 치강, 치석, 치아, 치아교정기, 치조(잇구멍), 치조농루, 치조돌기, 치주, 치태, 틀니,

137 皮膚 -

검버섯, 기름샘, 기미, 덴자리, 땀샘, 마마자국, 멍, 멍들다, 물사마귀, 민무늬근, 반점, 발톱, 백납, 사마귀, 살갗, 상처, 세포층, 소름끼치다, 손톱, 아픔, 입모근, 주근깨, 진피, 체온 조절, 털, 표피, 피하 조직,

138 體毛 -

가슴털, 거웃, 구렛나루, 까치머리, 눈썹, 다리털, 대머리, 더벅머리, 머리, 머리카락, 머리털, 속눈썹, 손털, 솜털, 수염, 음모, 카이젤수염, 코털, 콧수염, 팔자 수염,

139 뼈 -

가슴등뼈, 가운데발뼈(종족골), 갈비뼈, 골(骨), 골막, 골수, 골질, 관절, 늑골, 다리뼈, 도래뼈, 두개골, 등뼈, 목뼈, 무명뼈, 물렁뼈, 발가락뼈, 발목뼈, 복사뼈, 부러지다, 빗장뼈(쇄골), 뼈, 뼈결합, 뼈골, 뼈골이 쑤시다, 삐다, 사타구니뼈, 선골, 손가락뼈, 손목뼈, 손바닥뼈, 앉음뼈, 어깨뼈, 연골, 윗팔뼈, 자뼈, 적다리뼈, 정강이뼈, 조리뼈, 종아리뼈, 종지뼈, 창자뼈, 척추, 청골, 카트리지 연골, 턱뼈, 팔뼈, 허리등뼈, 흉곽,

□□□□□□□□□□□□□□□□

14 능력

□□□□□□□□□□□□□□□□

140 능력 -

가능성, 감당하다, 권리능력, 기량, 기예(技藝), 기예(氣銳), 늘픔수, 능력, 능력규범, 능력급, 능력상실자, 능력설, 능력자, 능률, 능하다, 모자라다, 무능, 범죄능력, 본능, 역량, 유능, 자격, 재능, 집중력, 책임능력, 행위능력, 힘,

141 체력 -

국력, 무기력, 무력, 작업능력, 장사, 저항능력, 체능, 체력, 체력단련, 체력장, 체련,

142 理智 -

눈썰미, 눈치, 눈치코치, 둔재, 똑똑함, 사고력, 사리판단, 슬기, 심령술, 아둔하다, 아이큐, 암시력, 얼뜨기, 얼뜨다, 염력, 영력, 영매, 예감, 예견, 예언, 예지, 우둔하다, 우매하다, 이성, 이지, 이지(理智), 이지적, 주의력, 지각, 지능, 지능지수, 지력, 지적, 지혜, 직접추리, 천재, 천치, 초능력, 총기, 총명, 추리력, 추측력, 탐구력, 판단력, 현명, 현명하다,

143 心力 -

기예, 담력, 대담, 불굴, 비겁, 사회 심리, 심력, 심리상태, 심리유보, 심리학적 측정, 심약, 심혈을 기울이다, 용감, 우유,

144 감성 -

가상계, 감성, 감성계, 감성론, 감성일원론, 감수성, 감정 풍부, 과민반응, 구조민감, 날카롭다, 민감하다, 신경과민, 예민, 예민하다, 오성,

145 정력 -

기력, 발기력, 섹시하다, 스태미너, 열정, 정력, 정력가, 정력적, 정력제, 정열, 정열적, 혼신의 힘, 활동력,

146 학력 -

기초학력, 박식, 최종학력, 학력 지수, 학력, 학식,

147 인내 -

견디다, 꾸준하다, 인내, 인내력, 인내성, 인내심, 인내하다, 정신력, 참다, 참을성,

148 솜씨 -

걸작, 교묘하다, 기술, 솜씨, 솜씨있다, 솜씨좋다, 엉터리, 요리솜씨, 재주, 정교하다, 졸열하다, 치밀,

149 교양 -

고귀, 고상, 교양, 교양관, 교양물, 교양미, 깎듯하다, 멋있다, 멋지다, 세련되다, 소양, 우아, 전문지식, 조야, 조야하다, 풍부하다,

□□□□□□□□□□□□□□□□

15 形姿

□□□□□□□□□□□□□□□□

150 形姿 -

겉모습, 모습, 외견, 외모, 외양, 첫인상, 형자,

151 체형 -

각선미, 골격, 구부정하다, 군자풍, 군자형, 기골, 긴 다리, 꾸부정하다, 난장이형, 남성형, 노인풍, 노인형, 뚱뚱이, 마르다, 빼빼하다, 뼈대, 삐삐하다, 여성형, 장군풍, 장군형, 장대하다, 짧은 다리, 척신형, 체격형, 체형, 키 작다, 키 크다, 풍채, 홀쭉이,

152 기품 -

기품, 성품, 위엄, 점잔, 품격, 품위,

153 頭像 -

가분수, 독두, 두상, 두상화, 두상화서, 뒷짱구, 민대머리, 앞짱구, 원형 대머리, 중대가리, 짱구,

154 용모 -

계란형, 고양이상, 넙적하다, 달걀형, 동안, 동양미인, 돼지상, 둥굴넙쩍하다, 말상, 못생기다, 묘상, 미인상, 발랄하다, 범죄형, 보름달형, 서양미인, 수려하다, 얼굴모습, 얼굴형, 역삼각형, 오리궁둥이, 용모, 용모단정, 용모파기, 잘 생기다, 전통미인, 준수하다, 호랑이상, 호상,

155 머리형 -

가리마, 가채, 고대하다, 곱슬머리, 댕기, 땋다, 말다, 머리모양, 머리형, 묶다, 반곱슬, 변발, 비녀, 삼부가리, 상구머리, 상투, 셋팅하다, 스포츠가리, 스포츠형, 얹은머리, 옥비녀, 올백, 이부가리, 쪽지다, 참머리, 파마, 파마머리, 헤어스타일,

156 옷차림 -

거지차림, 검소, 검약, 깨끗하다, 나체, 단아하다, 단정, 단정하다, 미니스커트, 바지, 반나, 복고적, 복고풍, 사치, 사치스럽다, 소탈하다, 속곳바람, 속옷바람, 속옷차림, 수수하다, 스타일, 옷매무새, 옷차림, 자기연출, 잠옷바람, 전라(全裸), 조화, 차림새, 초미니차림, 최신유행, 팬탈롱 차림, 핫팬티차림, 화려, 화사,

157 눈 모양 -

가자미눈, 개구리눈, 깜빡깜빡, 꿈뻑꿈뻑, 날카롭다, 노려보다, 눈길, 눈두덩이, 눈매, 눈물, 단추구멍, 도끼눈, 말똥말똥, 뱀눈, 부은눈, 사시, 사팔눈, 새우젓눈, 속쌍꺼풀, 실눈, 쌍꺼풀, 눈, 찢어진 눈, 촉촉하다, 큰 눈, 토끼눈, 퉁방울눈, 홑꺼풀,

158 티 -

가난뱅이티, 관료티, 기색, 깡패티, 끼, 노티, 부자티, 색태, 시골티, 애티, 앳되다, 어른티, 척하다, 태깔, 티, 티내다, 티부리다,

159 미추 -

고혹적, 곱다, 뇌살적, 매력적, 매혹적, 미남, 미녀, 미추, 밉다, 보기싫다, 보기좋다, 사랑스럽다, 아름답다, 예쁘다, 예쁘장하다, 예술미, 이쁘다, 이쁜이, 인공미, 자연미, 조형미, 추남, 추녀, 추하다, 한국미, 황홀하다,

□□□□□□□□□□□□□□□□

16 태세

□□□□□□□□□□□□□□□□

160 태세 -

꼿꼿하다, 누운자세, 뒹굴다, 목에 힘주다, 몸가짐, 바르다, 바른자세, 선자세, 앉은자세, 어깨펴다, 엎드리다, 인사하다, 자세, 자태, 척, 태도, 태세, 포즈, 폼, 허리펴다, 형세,

161 열성 -

기대하다, 끈기, 노력, 바라다, 성실, 성원, 소망, 암담하다, 열렬, 열망, 열성, 열성껏, 열심, 열의, 열화, 원하다, 절망, 정성, 집요하다, 집착, 희망, 희망차다, 희망하다,

162 근면 -

검소하다, 근면, 근면가, 근면성실, 근면하다, 근민, 부지런하다, 소박하다, 태만하다,

163 신중 -

경거방동하다, 경망하다, 금지, 대범, 살피다, 열중, 요주의, 조심, 주도면밀, 주의, 차근차근, 철저하다, 초연하다, 촐랑대다, 촐삭거리다, 침착,

164 悠長 -

느긋하다, 느릿하다, 유유, 유유하다, 유장, 유장미, 유정하다,

165 망연 -

망연, 망연자실, 어리둥절하다, 정신잃다, 하염없다,

166 용감 -

과감, 당차다, 대담하다, 무용, 비겁하다, 씩씩하다, 오방지다, 오지다, 용감무쌍하다, 용감하다, 용기, 용기백배, 용맹, 의기,

167 당황 -

낭패, 놀라다, 당황, 몸둘 바를 모르다, 무안, 창황하다, 황당, 황당무개,

168 세련 -

고상하다, 노련, 노련하다, 서투르다, 서툴다, 세련, 세련미, 손익다, 어색하다, 우아하다, 익숙하다, 잘 다듬다, 잘하다,

169 위축 -

두렵다, 시들다, 얼다, 움츠러들다, 위축, 위축감, 위축되다, 쪼그라듦, 쫄다,

□□□□□□□□□□□□□□□□

17 情意

□□□□□□□□□□□□□□□□

170 정의 -

감정, 마음, 심경, 심정, 의지, 인심, 인정, 정, 정감,

171 감각 -

감각, 감각감정, 감각기, 감각기관, 감각기능, 감각론, 감각마비, 감각모, 감각상실, 감각잔류, 감각적 인식, 감각적, 감각점, 감각탈실, 괴롭다, 구리다, 내부 감각, 노랗다, 느낌, 달코롬하다, 매끄럽다, 매캐하다, 불쾌하다, 빨갛다, 안락하다, 압박감, 오관, 외부 감각, 육감, 인지, 조붓하다, 조용하다, 짜다, 쿠리다, 통각, 파랗다, 편하다, 피곤하다, 한기(寒氣), 환각,

172 정서 -

가공하다, 가엾다, 가증맞다, 가증스럽다, 가증하다(可憎-), 구역질나다, 귀찮다, 그리움, 그립다, 긍휼, 기분, 꺼리다, 꺼림직하다, 꺼림하다, 께끄름하다, 께끔하다, 꼴사납다, 나태, 난하다(亂-), 넌더리, 노발대발, 노하다, 눈거칠다, 눈꼴시다, 눈꼴틀리다, 뉘우치다, 도섭스럽다, 동경, 동정, 뒤숭숭하다, 뒤스럭스럽다, 듣그럽다, 따분하다, 떨떠름하다, 띠앗머리, 마뜩하다, 만족하다, 매스껍다, 매슥매슥하다, 맵살스럽다, 메슥메슥하다, 명현하다(暝眩-), 모욕, 몸서리, 못마땅하다, 무섭다, 물쩍지근하다, 미워하다, 밉살맞다, 밉살스럽다, 밉상스럽다, 배릿배릿하다, 배릿하다, 배짱, 복잡하다, 볼꼴 사납다, 볼꼴 좋다, 부산하다, 부성애, 분노, 분위기, 분통, 분하다, 불쌍하다, 비감하다(悲感-), 비련, 비릿하다, 비아냥스럽다, 비위사납다, 빙하다, 사랑, 사랑하다, 사모, 사위스럽다, 산란하다(散亂-), 상념, 새무룩하다, 섬쩍지근하다, 성가시다, 성나다, 성승맞다, 수선스럽다, 순수, 순정, 쉽다, 시끌시끌하다, 시들하다, 시뜻하다, 시무룩하다, 시쁘다, 시쁘둥하다, 시쁘장스럽다, 시시하다, 시틋하다, 시풍덩하다, 신나다, 실큼하다, 싫다, 싫어하다, 싫증, 심란하다, 심리환경, 심심하다, 싱숭생숭하다, 쌔무룩하다, 씨그둥하다, 씨무룩하다, 아니꼽다, 아니꼽살스럽다, 아뜩아뜩하다, 아뜩하다, 아질아질하다, 아찔아찔하다, 아찔하다, 안스럽다, 애련, 애모, 애성이, 애수, 애욕, 애통, 약비, 약약하다, 얄밉다, 얄밉상스럽다, 얌심, 어뜩어뜩하다, 어뜩하다, 어렵다, 어수선하다, 어지럽다, 어질어질하다, 어찔어찔하다, 어찔하다, 언짢다, 역겹다, 역하다(逆-), 연민, 염정, 왁달박달하다, 외사랑, 요란스럽다, 요란하다, 원망스럽다, 원통하다, 일쩝다, 자긋자긋하다, 자애, 자연애, 잔밉다, 재미있다, 재잘거리다, 정서, 정신상태, 존경, 주체스럽다, 즐겁다, 증상맞다(憎狀-), 증상스럽다(憎狀-), 증오하다, 지겹다, 지긋지긋하다, 지루하다, 지리감스럽다, 지리하다(至離-), 진노, 진저리, 짜증, 짝사랑, 짠하다, 찌무룩하다, 찌뿌드드하다, 찐하다, 착잡하다(錯雜-), 첫사랑, 청승궂다, 한(恨), 향수, 허탈하다, 현란하다(眩亂-), 현혹하다(眩惑-), 현황하다(眩煌-), 혐오스럽다, 혐의쩍다, 협의스럽다, 혼란하다, 홍뚱항뚱하다, 홍뚱홍뚱하다, 화, 화나다, 흐리멍텅하다, 흡족하다, 흥취, 희로애락, 희로애락애오증, 희비, 희열,

173 인정 -

냉정, 마음씨, 성의, 온정, 인정(人情), 인정간, 인정답다, 인정머리, 인정미, 인정어리다, 정(情),

174 심경 -

감격하다, 감동하다, 감탄하다, 걱정, 경탄하다, 공포, 구슬프다, 근심, 긴장, 긴장하다, 끔찍하다, 냉철하다, 마음상태, 무료하다, 불안, 비관적이다, 비애, 비참하다, 비통하다, 서글프다, 서럽다, 설레이다, 설움, 속타다, 슬프다, 시기, 신명, 신바람, 심경, 심경변화, 심기, 심기불편, 심리, 쓸쓸하다, 애처롭다, 애타다, 외롭다, 우울하다, 울쩍하다, 죽고싶다, 질투, 찜찜하다, 찝찝하다, 처량하다, 처연하다, 처절하다, 처참하다, 초긴장, 초조, 침울하다, 침통하다, 탄복하다, 탄식하다, 투기, 한심하다,

175 의욕 -

기도(企圖), 꾀하다, 도모, 뜻, 목적지, 목표점, 실행, 야망, 야심, 욕망, 욕심, 원망, 의욕, 의욕잃다, 의욕적, 의지박약, 의향, 자제, 적극적, 타율적,

176 결의 -

결단, 결단력, 결심, 결의, 굳은 결의, 기개, 다지하다, 다짐, 마음먹다, 맺고끊음, 분기, 분발, 어기다, 절개, 지키다, 지향, 호기,

177 성격 -

개성, 고유성질, 고집, 기본경향, 내성적, 명랑, 보수적, 빡빡하다, 뻑뻑하다, 선량하다, 성격, 성격유형, 성결, 성향, 성격이상, 완강, 완고, 외향적, 음침하다, 인간성, 자율적, 추상, 특질,

178 기질 -

광적, 기질, 나약하다, 낙천적, 너훌너훌, 미치다, 바탕, 반골, 사악, 심약하다, 야성, 얼렁뚱땅, 염세적, 우유부단, 자질, 정신이상, 천성, 편집광, 포악, 호색,

179 버릇 -

기벽, 기인(奇人), 도벽, 말버릇, 버릇, 버릇없다, 벽, 병통, 상습, 손버릇, 술버릇, 습관, 습벽, 습성, 악습, 입버릇, 잠버릇, 주벽, 주사,

□□□□□□□□□□□□□□□□

18 思考

□□□□□□□□□□□□□□□□

180 생각 -

각오, 감성, 개념, 고찰, 관념, 궁리, 깨달음, 뜻, 마음, 무작위, 사고, 사고능력, 사고방식, 사려, 사료, 사유, 생각, 생각하다, 양해, 의견, 의도, 의식, 착상, 추억, 판단, 헤아리다, 혜량,

181 사상 -

∼관, ∼주의, ∼주의자(일반적인 것), 내외국민평등주의, 내외사조, 사상, 사상가, 사상계, 사상불온, 생각, 실질주의, 심리주의, 입체주의, 자연주의, 재판적 선택주의, 전체주의,

182 판단 -

견해, 결정, 나쁘다, 뻔하다, 속단, 수의, 오해, 우수, 예단, 재단, 재량, 재량권, 재량껏, 정당, 좋다, 판결, 판결례, 판결문, 판단능력, 판단중지, 판정, 편견,

183 인식 -

감정능력, 감지, 공동체의식, 깨닫다, 식별, 알다, 의식작용, 이해, 인식, 인식객관, 인식객체, 인식능력, 인식력, 인식론, 인식부족, 인식색, 인식주관, 인식표, 인식하다, 자격지심, 전체의식, 주지, 판별,

184 추리 -

감각유추, 미루어봄, 보난자그램, 사유작용, 삼단논법, 유추, 추론, 추리, 추리소설, 추리식, 추측,

185 상상 -

공상, 꿈, 망상, 백일몽, 상상, 상상력, 상상외, 상상적, 상상화, 심상, 예상밖, 환상, 환청,

186 믿음 -

만족, 맹신, 믿음, 믿음성, 믿음직스럽다, 믿음직하다, 불만족, 불신, 불신하다, 수상, 신념, 신뢰, 의리, 의심, 의심하다, 의지, 주의, 확신,

187 해석 -

꿈해석, 배반, 새김, 풀다, 풀이하다, 해몽, 해석력, 해석하다, 해석학, 훈(訓),

188 계산 -

가감승제, 계산, 계산력, 계산서, 계산이론, 계산하다, 곱하다, 나누다, 노모그램, 더하다, 산수, 셈, 셈하다, 수치, 헤아림,

189 반성 -

내성(內省), 돌이켜보다, 되돌아보다, 반성, 반성문, 반성적 범주, 반성하다, 사과, 참회, 회개, 회한, 후회,

□□□□□□□□□□□□□□□□

19 몸동작

□□□□□□□□□□□□□□□□

190 몸동작 -

가로서다, 가리키다, 간질이다, 갉다, 거머잡다, 거머쥐다, 걸다, 고갯짓, 고꾸라지다, 공그르다, 공글리다, 교태, 구부리다, 굼실거리다, 근덕거리다, 근드적거리다, 긁다, 긁적거리다, 긋다, 기민, 기민하다, 기지개, 기지개켜다, 까다, 까치걸음, 깍지끼다, 꺼두르다, 께끼다, 꼬집다, 끌어안다, 끼다, 나근거리다, 나달거리다, 나부끼다, 나부대다, 나부라지다, 나불거리다, 나울거리다, 나탈거리다, 나풀거리다, 날다, 날아가다, 낭창거리다, 내동댕이치다, 내디디다, 내딛다, 내뚫다, 내뛰다, 내려긋다, 내려서다, 내려오다, 내리치다, 내박차다, 내밟다, 내뻗다, 내뻗치다, 내뽑다, 내차다, 너덜거리다, 너불거리다, 너울거리다, 너털거리다, 너풀거리다, 넘어뜨리다, 넘어지다, 눕다, 늘어놓다, 다가서다, 다가오다, 다리놀림, 다치다, 닫아걸다, 달려가다, 달려오다, 달싹이다, 달아나다, 달아매다, 달음박질치다, 달음질, 담그다, 대다, 도리도리, 동작, 되똥거리다, 두들기다, 뒤척이다, 뒤틀다, 들다, 들썩이다, 디디다, 따다, 떠밀다, 떨다, 떼다, 뚜벅거리다, 뛰어가다, 뛰어오다, 뜀박질, 만지작거리다, 매달리다, 머릿짓, 몸놀림, 몸동작, 몸을 흔들다, 몸짓, 못질하다, 물구나무서다, 물러서다, 미끄러지다, 민첩하다, 밀려오다, 박다, 박수, 박치기, 발구르다, 발놀림, 발질, 발짓, 배틀걸음, 베냇짓, 부닥치다, 부딪다, 부딪치다, 부딪히다, 부르쥐다, 부스럭거리다, 붙잡다, 비틀다, 뿌리다, 살래살래, 삿대질하다, 새기다, 생기차다, 서다, 선정적, 손가락질, 손가락질하다, 손길잡다, 손질, 손짓, 쓰러지다, 쓰적거리다, 쓸다, 아기작거리다, 아느작거리다, 아늘거리다, 아장거리다, 아칫거리다, 안다, 앉다, 어기뚱거리다, 어기적거리다, 업다, 엉덩이짓, 엎어지다, 엮다, 옴실거리다, 옴죽거리다, 옴키다, 와글거리다, 외설적, 우물거리다, 우비어 넣다, 우비어 파다, 움실거리다, 움죽거리다, 움직거리다, 움켜잡다, 움켜쥐다, 움키다, 유혹하다, 으깨다, 으스러뜨리다, 의지, 자글거리다, 자빠지다, 잘랑거리다, 잘름거리다, 잡아채다, 재빠르다, 전신 동작, 전신 운동, 절룩거리다, 접촉하다, 제겨차다, 종종거리다, 지르잡다, 질름거리다, 짓, 쫑그리다, 쫑긋거리다, 쭈그러뜨리다, 찍다, 찧다, 차랑거리다, 찰랑거리다, 출렁거리다, 칠렁거리다, 타다, 탈락거리다, 터덕거리다, 터벅거리다, 털럭거리다, 통통걸음, 파닥거리다, 파묻다, 팔굽혀펴기, 팔짓, 포옹하다, 풀다, 하느작거리다, 하늘거리다, 하늘하늘하다, 한댕거리다, 한드작거리다, 한들거리다, 허리놀림, 허리짓, 홈켜잡다, 홈켜쥐다, 활발, 훔켜잡다, 훔켜쥐다, 휘감다, 휘갑치다, 휘날리다, 휘두르다, 휘말다, 휘적거리다, 흔드렁거리다, 흔드적거리다, 흔들거리다, 흔들다,

191 표정 -

가가대소, 가면쓰다, 간들어지다, 귀신울음, 글썽거리다, 까르르, 깔깔, 끼득끼득, 눈물짓다, 눈웃음, 대소, 미소, 미소짓다, 박장대소, 방성대곡, 비소, 비웃다, 비웃음, 빙그레, 생긋, 쎙끗, 씩, 아이고아이고, 안면몰수, 앙앙, 얼굴표정, 엉엉, 외면, 울음, 웃다, 으르렁, 으앙, 으하하, 인상, 인상쓰다, 잉잉, 찌프리다, 찡그리다, 철면피, 키득키득, 탈, 표정, 표정짓다, 하하, 허허, 혈색, 호호, 홍소, 훤소, 흐느끼다, 흑흑대다, 히히,

192 눈동작 -

감다, 깜짝거리다, 깜짝이다, 내려다보다, 내리깔다, 눈동자를 굴리다, 눈동작, 눈물짓다, 눈물흘리다, 눈웃음치다, 눈짓, 뜨다, 바라다보다, 바라보다, 반짝이다, 비비다, 쏘아보다, 앙망하다, 윙크하다, 째리다, 쳐다보다, 충혈되다, 치뜨다, 크게뜨다,

193 입동작 -

거품물다, 다물다, 담배 피우다, 들이켜다, 마스크하다, 마시다, 말하다, 먹다, 물다, 빨다, 뽀드득거리다, 뽀뽀하다, 삐죽거리다, 소식, 숨쉬다, 씹다, 악물다, 양치질하다, 오물거리다, 우물거리다, 이를 갈다, 이를 악물다, 입동작, 침뱉다, 키스하다, 탄성, 토하다, 투레질, 투레질하다, 툴툴거리다, 핥다, 혀를 깨물다, 혀를 내두르다, 혀차다, 휘파람불다,

194 먹음새 -

거식증, 걸식, 게걸스럽다, 께직께직하다, 넘어가다, 다이어트, 들이마시다, 먹새, 먹성, 먹음새, 먹통, 밥알을 세다, 밥을 흘리다, 삼키다, 아구같다, 어그적어그적, 와사삭, 와작와작, 짜고나다, 짧다, 쩝쩝거리다, 퍼먹다, 후루룩,

195 목소리 -

가냘프다, 가성, 거슬리다, 거칠다, 노래하다, 노성(怒聲), 돼지멱따는 소리, 미성, 부르짖다, 비명, 비명을 지르다, 소리내다, 소리지르다, 악쓰다, 앙앙거리다, 앵앵거리다, 양양거리다, 우러나오다, 우렁차다, 인기척, 허스키,

196 손동작 -

간지럽히다, 곤지곤지, 광내다, 깍지, 따귀때리다, 만지다, 박박, 박수치다, 반지끼다, 세세세, 손금보다, 손놀림, 손대다, 손맛사지하다, 손뼉치다, 손일, 손잡이, 손톱깎다, 싸인보내다, 쓰다, 어루만지다, 오무리다, 움켜쥐다, 잡다, 젬젬, 주먹, 주먹쥐다, 주무르다, 쥐다, 집다, 짚다, 짝짜꿍, 촉수,

197 발다리 -

걷는 도구, 걷다, 걷어차다, 걸음 발놀림, 구르다, 꼼지락거리다, 다리동작, 달리다, 뛰다, 목발, 박자맞추다, 발걸음, 발동작, 발목 돌리다, 발을 걸다, 밟다, 보행, 보행기, 부축, 뻗다, 뻥차다, 알통, 일어서다, 쥐나다, 지탱하다, 쭈그리다, 터덜거리다, 털다, 티눈, 휘청거리다,

198 신체 이동 -

가꾸러지다, 가꾸로 박히다, 가다, 가로 막다, 가리우다, 간닥거리다, 갈기다, 갈아입다, 갈아타다, 감다, 감돌다, 강종거리다, 거꾸러지다, 거다, 거르다, 걷어붙이다, 격투, 격파, 고무락거리다, 고물거리다, 곤두박질, 구기다, 구물거리다, 굴리다, 굽히다, 그러뜨리다, 기우뚱거리다, 기웃하다, 긷다, 깍둑거리다, 깨밖다, 깨작거리다, 꺼뜨리다, 꺽죽거리다, 나가떨어지다, 나가자빠지다, 나굴다, 나다, 나다니다, 나돌아다니다, 나동그라지다, 나동그라지다, 나들다, 나르다, 나오다, 나자다, 내갈기다, 내려가다, 내밀다, 내보내다, 내부딪다, 내빼다, 넘나들다, 넘놀다, 넘다, 놀아보다, 누이다, 다가앉다, 다깨다, 다니다, 다닥뜨리다, 다닥치다, 다이빙하다, 달려들다, 데다, 데려가다, 돌리다, 동동거리다, 들어가다, 따라가다, 떨어지다, 멈추다, 몰려가다, 몰려오다, 몰밀다, 몸부림치다, 묻다, 물러앉다, 밀어젖히다, 발버둥이치다, 방문, 배회하다, 버둥거리다, 빠지다, 수영하다, 숨기다, 숨다, 싸다니다, 싸대다, 씻다, 씻부시다, 씻어내다, 야물거리다, 엎지르다, 오가다, 오그라뜨리다, 오다, 오라지다, 오르다, 오르락내리락, 오리다, 오졸거리다, 올근거리다, 올라가다, 올리닫다, 옴송거리다, 옴씰하다, 옴지락거리다, 옴직거리다, 옴쭉못하다, 옴츠러들다, 옴츠러지다, 옹크리다, 우비적거리다, 울걱거리다, 움지락거리다, 움직이다, 움질거리다, 움츠러지다, 움츠리다, 웅그리다, 자긍거리다, 자빠뜨리다, 자지러지다, 자축거리다, 자충거리다, 자칫거리다, 잡아타다, 줄다리기, 줄달음질, 지나다, 지벙거리다, 진퇴, 질주하다, 짊어지다, 찡긋거리다, 타닥거리다, 하비다, 하비작거리다, 허덕이다, 허든거리다, 허영거리다, 허우적거리다, 허정거리다, 허청거리다, 헤적거리다,

199 대물 작용 -

199A: 加擊 -

가격, 가격하다, 뒤통수치다, 때리다, 맞다, 일격을 가하다, 치다, 타격, 타격하다,

199B: 가압 -

가압하다, 굳히기, 꽉조이다, 누르다, 밀다, 압사, 억느르다, 조르기, 조르다, 짓누르다,

199C: 거양 -

내려놓다, 내리다, 놓다, 들다, 들어올리다, 머리에 얹다, 올려놓다, 올리다, 인상,

199D: 굴신 -

구부리다, 꼬부랑, 꼬불꼬불, 펴다, 휘다,

199E: 굴착 -

구멍내다, 굴착하다, 땅굴파다, 뚫다, 매립, 파내다, 파다,

199F: 마찰 -

갈다, 강판, 걸레질하다, 마찰시키다, 문지르다, 반질반질하다, 윤나다,

199G: 보관 -

두다, 물품보관소, 보관, 보관하다, 보관함, 보우하다, 보전, 보존,

199H: 보호 -

가리다, 감싸다, 돌보다, 보살피다, 보호, 싸다,

199I: 복개 -

닫다, 덮다, 덮어씌우다, 바르다, 씌우다, 열다,

199J; 분리 -

걸러내다, 고르다, 분리, 추출,

199K: 삽입 -

꽂다, 끼우다, 끼워넣다, 내지르다, 넣다, 빼다, 접촉시키다, 지르다, 찌르다,

199L: 세척 -

닦다, 빨래하다, 설거지하다, 세척하다, 씻다, 청소하다,

199M: 압축 -

꽉막히다, 압축, 압축하다, 우그리다, 쭈그러지다, 찌그러지다,

199N: 장소 이동 -

나가다, 들어오다, 들이키다, 옮기다, 이사, 자리를 뜨다, 자리이동, 전달,

199O: 전도 -

내팽개치다, 쓰러뜨리다, 엎다, 엎어뜨리다, 자빠뜨리다, 전도시키다, 패대기를 치다,

199P: 절삭 -

가르다, 깎다, 꺾다, 끊다, 베다, 부러뜨리다, 삭제하다, 자르다, 절교하다, 쪼다, 칼질하다,

199Q: 젓다 -

노를 젓다, 젓다, 휘휘젓다,

199R: 조립 -

끼워맞추다, 맞추다, 조립, 조립품, 조립하다, 조이다,

199S: 축소 -

감삭, 삭감, 작게하다, 줄이다,

199T: 투척 -

낙하, 내던지다, 던지다, 떨어뜨리다, 투신, 투척하다,

199U: 폐기 -

내버리다, 버리다, 쓰레기, 처분하다, 폐기, 폐기처분, 폐기하다,

199V: 혼합 -

섞다, 타다, 풀다, 혼합하다,

IH-2 자연

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

2 자연

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

□□□□□□□□□□□□□□□□□

20 지구

□□□□□□□□□□□□□□□□□

200 지구 -

경도, 경선, 공전 주기, 광행차, 국제 타원체, 극 반지름, 날줄, 남위, 남회귀선, 뉴우턴, 동경, 만유인력의 법칙, 밴 엘런 대, 복각, 본초 자오선, 본초반원, 북위, 북회귀선, 서경, 수형 자기력, 씨줄, 에라토스테네스, 연주 시차, 영년 변화, 원심력, 위도, 위선, 일변화, 일부 변경선, 자기 폭풍, 자기장, 자오면, 자오선, 자전 주기, 자전, 적도 반지름, 적도, 적도면, 중력 이상, 중력, 지구 인력, 지구 자기, 지구 타원체, 지구 환경, 지구, 지구인력, 지오이드, 지축, 크라조프스키, 클라크, 편각, 표준 중력, 회귀선, 흑체 복사, 흑체,

201 지각 -

경사 부정합, 경사 습곡, 구조지진, 기생 화산, 난정합, 내핵, 단식화산, 단층, 대륙 지각, 등사 습곡, 마그마, 맨틀, 모호면, 반심해 퇴적층, 배사, 복식화산, 부석, 부정합, 빙상 절리, 사화산, 삼중화산, 상반, 성층화산, 쇄설성 퇴적물, 쇄설화산, 순상화산, 습곡, 심해 퇴적층, 역단층, 열류량, 오버스러스트, 온천, 온천수, 온천욕, 외륜산, 외핵, 용암 분출, 용암, 용암대지, 용암첨탑, 용암화산, 원뿔화산, 윙, 유기적 퇴적물, 유출분화, 유황 온천, 융기, 절리, 정단층, 정습곡, 조륙 운동, 종상화산, 주상 절리, 주향 이동 단층, 중력파, 중앙 화구구, 지각 변동, 지각, 지괴, 지열, 지중해 화산대, 지진 활동, 지진파, 지층, 지하수, 지하증온율, 축면, 침강, 침식 작용, 칼데라, 칼데라호, 퇴적물, 퇴적층, 판상 절리, 판이동, 평행 부정합, 폭발분화, 하반, 해성 퇴적층, 해양 지각, 향사, 혼합분화, 화산 관측소, 화산 모래, 화산 분출물, 화산 자갈, 화산 폭발, 화산가스, 화산쇄설물, 화산암 조각, 화산 분화, 화산탄, 화산활동, 화학적 퇴적물, 환태평양 화산대, 활화산, 횡와 습곡, 휴화산,

202 지질 -

고령토, 고생계, 공극률, 마사, 모질물, 미사, 선캄보디아대, 순상지, 시 원생계, 신생계, 심토, 제삼(3)기층, 제사(4)기층, 중생계, 지질, 지질도, 지질상태, 지질조사, 진흙, 찰흙, 토양, 토질, 폐름기, 표토, 화산암괴, 흙,

203 광물 -

감람석, 감섬석, 강옥, 경도, 광맥, 광물, 광석, 규산염, 금강석, 금광, 금속 광물, 금속, 금운모, 녹주석, 능철석, 다이아몬드 광, 다이아몬드, 동질 이상, 마그네사이트, 모오스경도계, 미사장석, 방해석, 백반, 백운모, 보크사이트 광, 부성분광물, 비규산염 광물, 비금속 광물, 비금속, 사장석, 석고, 석류석, 석영, 석유, 석탄, 쇠, 수정, 수정광, 시멘트 광, 애라고나이트, 운모, 원광, 원석, 유질 동상, 인, 인회석, 자연철, 자칠광, 장석, 정장석, 조암 광물, 조흔색, 주석, 중정석, 지르곤, 철, 형석, 화산재, 활석, 황옥, 황철광, 휘석, 흑연, 흑운모,

204 암석 -

결정질석회암, 결정편암, 광역변성암, 규암, 규조토, 돌, 대리석, 대리암, 마그마타이트, 모래, 바위, 반려암, 반상 조직, 반심성암, 변성암, 빈암, 사암, 산성암, 생물암, 석영반암, 석회암, 섬록 반암, 섬록암, 셰일, 쇄설암, 수성암, 슬레이트, 실트암, 심성암, 안산암, 암맥, 암반, 암상, 암염, 역암, 역질, 염기성암, 유리질 조직, 유문암, 응회암, 이암, 입상 조직, 자갈, 점판암, 접촉변성암, 중성암, 집괴암, 처트, 천매암, 콘크리이트, 퇴적암, 편마암, 편암, 풍성암, 현무암, 호온펠스, 화강 반암, 화강암, 화산쇄설암, 화산암, 화성암, 화학적 침전암, 휘록암,

205 지표 -

구조호, 굴, 기계적 풍화작용, 늪, 대륙, 대지(大地), 델타, 동굴, 땅, 모래톱, 뭍, 밀림, 버섯바위, 브이자곡(V자곡), 사막, 삼릉석, 석순, 선상지, 수렁, 연못, 오대양 육대주, 오대양 칠대주, 우각호, 운반작용, 유자곡(U자곡), 육지, 장년기지형, 정글, 종유석, 준평원, 지구 표면, 지도, 지상, 지세, 지평선, 지표, 지표면, 지표식물, 지형, 지형윤회, 초원, 침식작용, 카르스트 식물, 콜로이드, 퇴적작용, 평야, 폭포, 표고, 해발, 호수, 화학적 풍화작용,

206 지대 -

강변 지역, 강변, 강치, 건조 지대, 계절풍 지대, 고산 지대, 고수 부지, 고원 지대, 고지, 고지대, 관목 지대, 구릉 지대, 늪지대, 도서지역(島嶼-), 둔치, 면호지대, 몬순 지대, 밀림 지대, 벼농사지대, 사막 지대, 산림 지대, 산악 지대, 산지, 삼각주, 숲지대, 습지대, 아열대, 야산 지대, 열대고산지대, 옥수수지대, 온대, 온천 지대, 우림 지대, 저지, 저지대, 정글 지대, 지대, 지대수용, 처녀림 지대, 초원 지대, 탄전지대, 툰드라 지대, 평야 지대, 평지, 한대,

207 산 -

경사, 경사습곡, 계곡, 고개, 고랭지, 고산 준령, 고원, 구릉, 기울기, 남산, 단층산맥, 동산, 등산하다, 뫼, 백두산, 벌목, 벌채, 산 등산로, 산, 산계, 산기슭, 산꼭대기, 산마루, 산맥, 산불, 산사, 산악, 산장, 산정, 산중턱, 산허리, 선상, 선상배열, 설악산, 식목, 식목하다, 암벽등반, 야산, 언덕, 에베레스트 산, 잔구, 잔존산지, 재, 저산, 주왕산, 중산, 지리산, 코르디켈라산계, 태산, 한라산, 해령, 해저산맥, 협곡, 화산,

208 강 -

가람, 간헐하천, 강, 강뚝, 강바람, 강안, 개울, 개천, 공업용수, 내, 농업용수, 댐, 도랑, 뜬다리부두, 라인강, 물길, 미시시피강, 범람, 보, 북한강, 사면, 상류, 상수원, 샘, 소용돌이, 수문, 수문독식, 수원지, 수중보, 영산강, 운하, 유수, 저수지, 제방, 중류, 지류, 최대경사, 취수장, 하구, 하구언, 하도, 하류, 하천, 합류,

209 바다 -

간조, 근양, 근해, 기뢰, 대륙붕, 대양, 미역, 밀물, 밀썰물, 바다, 바다모래, 바다회오리, 바닷가, 바닷냄새, 바닷물, 바닷소금, 방파제, 백파, 부속해, 사리, 성게, 수권, 수온 약층, 수중, 수평선, 심해, 심해층, 썰물, 암초, 어뢰, 연해, 염전, 원양, 인어, 적조 현상, 조금, 조석(潮汐), 좌초, 파도, 해구, 해류, 해물, 해수, 해안, 해양, 해양인, 해염, 해저지형, 해풍, 혼합층,

□□□□□□□□□□□□□□□

21 하늘

□□□□□□□□□□□□□□□

210 하늘 -

가을하늘, 겨울하늘, 도솔천, 동천, 밤하늘, 삼십삼천, 서천(西天), 아침하늘, 여름하늘, 저녁하늘, 중천(中天), 창천(蒼天), 천상, 천자, 천지 개벽, 천지 창조, 천하, 푸른 하늘, 하늘, 하늘궁전, 하늘나라, 하늘마음, 하늘빛,

211 대기 -

강수, 고기압, 공기, 공기덩어리, 균질권, 기류, 기체층, 기층, 대기 불안, 대기 상태, 대기 온도, 대기, 대기권, 대기속도, 대기압, 대기오염, 대기요법, 대기전도, 대기차, 대기후, 대류권, 매연, 불안정 기층, 비균질권, 상승기류, 성층권, 수증기, 안정 기층, 열권, 오존층, 저기압, 제트기류, 중간권, 중립 기층, 패기조석, 프레온가스,

212 해 -

가시광선, 겨울해, 광구, 대류층, 델린저 현상, 둥근해, 반짝반짝, 백반, 부분 일식, 스피율, 여름해, 오로라, 일식, 입상반, 자기폭풍, 작열하다, 지다, 채층, 코로나, 태양 광선, 태양 상수, 태양, 태양상수, 태양의 시반경, 태양풍, 프로미넌스, 플라스마, 플레어, 해, 해가 길다, 해가 바뀌다, 해님, 햇볕, 햇빛, 홍염, 흑점 주기, 흑점,

213 달 -

개기월식, 그믐달, 금환식, 달, 달님, 달빛, 만상, 만월, 망, 반달, 백도, 보름달, 부분 월식, 부분일식, 삭망월, 삭망주기, 상하현, 숭교점, 시차, 신월, 온달, 월계수, 월광, 월궁, 월대식, 월령, 월리, 월면, 월명, 월식, 적도수평시차, 크레이터, 항성주기, 황도,

214 별 -

목자자리, 별, 별나라, 별님, 별똥, 별똥별, 별의 전사, 별자리, 북극성, 북두칠성, 사등성, 사자자리, 사자좌, 삼등성, 새벽별, 샛별, 성간가스, 성간물질, 성광, 오등성, 오리온, 오리온좌, 왕관자리, 운석, 위성, 유성, 육등성, 은하계, 이등성, 일등성, 작은곰자리, 중성자별, 처녀자리, 천칭자리, 초신성, 칠등성, 카시오피아 좌, 큰곰자리, 플라네스타리움, 항성, 헤라클레스자리, 헨리혜성, 혜성,

215 우주 -

고도, 공전, 균시차, 남점, 남중, 만유인력, 무중력, 북점, 블랙홀, 빅뱅, 수직권, 시간각, 시간권, 시태양시, 우주 공간, 우주대국, 우주 팽창, 우주, 우주개발, 우주견, 우주경쟁, 우주기지, 우주로켓, 우주비행사, 우주선망원경, 우주속도, 우주스테이션, 우주잡음, 우주진, 우주캡슐, 우주통신, 우주화학, 일주권, 적경, 적도 좌표계, 적위, 전몰성, 주극성, 중력장, 천구, 천구의 적도, 천문(天文), 천저, 천정, 천체, 추분점, 춘분점, 출몰성, 태양시, 팽창우주, 평균 태양시, 폭발설, 항성시, 허블법칙, 황극, 황도,

216 태양계 -

공전 궤도, 공전 속도, 근일점, 금성, 개기일식, 내합, 내행성, 단주기혜성, 동방 최대 이각, 명왕성, 목성, 산재유성, 서방 최대 이각, 수성, 순행, 시운동, 역행, 외합, 외행성, 운석공, 운철, 원일점, 천왕성, 최대이각, 케플러법칙, 코페르니쿠스, 태양계, 토성, 트로야군, 합, 합충, 혜왕성, 화성, 화합 주기, 회합주기,

217 은하계 -

가스성운, 구상 성단, 구상성단, 나선팔, 반사 성운, 발광 성운, 변광성, 산개성단, 산광성운, 성간 물질, 성단, 성운, 세페이드, 암흑성운, 우리 은하, 우리은하계, 은하 원반, 은하, 은하남극, 은하면, 은하북극, 은하수, 은하작교, 은하적도, 은하철도, 은하핵, 해일로, 행성상성운,

218 주야 -

낮, 밤, 밤사이, 밤새다, 밤중, 새벽, 아침, 저녁, 주야, 주야겸행, 주야장단, 주야풍, 한낮,

219 자연 -

강산(江山), 강호(江湖), 대자연, 동물계, 산천(山川), 식물계, 인공적, 인공지능, 인위적, 인조, 자연, 자연 보호, 자연계, 자연과목, 자연과학, 자연관, 자연관찰, 자연광, 자연녹지, 자연력, 자연목, 자연물, 자연발화, 자연법, 자연사, 자연생, 자연석, 자연신, 자연재해, 자연적, 자연폭발, 자연현상, 천연, 천연적,

□□□□□□□□□□□□□□□

22 기상

□□□□□□□□□□□□□□□

220 기상 -

고기압, 기단, 기상 상태, 기상 조건, 기상, 기상경보, 기상관측, 기상기호, 기상대, 기상도, 기상레이더, 기상요소, 기상인자, 기상일변도, 기상재해, 기상조, 기상주의보, 기상청, 기상통보, 기상현상, 기압, 기압계, 날씨, 대륙성고기압, 등압선, 등온선, 안개, 온난 전선, 이동성고기압, 일기, 일기도, 일기예보, 전선, 중심기압, 한냉 전선,

221 기후 -

건조 기후, 계절풍기후, 극기단기후대, 기후, 기후구, 기후대, 기후도, 기후분류, 기후순응, 기후순화, 기후요법, 기후요소, 기후인자, 기후조, 기후지, 기후학, 기후형, 대륙성기단, 대륙성기후, 동안 기후, 몬순기후, 무수목 기후, 산지기후, 서안 기후, 수목 기후, 습윤기후, 아극기후대, 아열대 기후, 아한대 기후, 열대, 열대 기후, 열대기단기후대, 온난하다, 온대 기후, 적도계절풍기후대, 적도기단기후대, 조습, 중위도기단기후대, 청우, 한대 기후, 한서, 해안기후, 해양성 기후,

222 기온 -

감각온도, 고온, 고온다습, 관상대, 기온, 기온관측, 대기기온, 더위, 덥다, 따뜻하다, 무덥다, 백엽상, 삼한 사온, 선선하다, 섭씨, 수은온도계, 시원하다, 알코올온도계, 연변화, 온실효과, 일교차, 일변화, 저온, 저온다습, 절대온도, 최고온도, 최저온도, 추위, 폭서, 혹서, 혹한, 화씨,

223 바람 -

가수동풍(冬風), 알바람, 가을바람, 경도풍, 계절풍, 공기이동, 극동풍, 남동풍, 남서풍, 남풍, 노패바람, 높새바람, 냉풍(冷風), 대류이동, 댐바람, 돌개바람, 동남풍, 동풍(冬風), 동풍(東風), 마이동풍, 마파람, 멎다, 모래바람, 무역풍, 바람, 바람개비, 바람나다, 봄바람, 북서풍, 북풍, 불다, 뷰우포오트, 산곡풍, 삭풍(朔風), 상배풍속도, 샛바람, 서풍, 소소리 바람, 순차최대풍속, 온풍(溫風), 일다, 자다, 전향력, 지균풍, 철바람, 춘풍(春風), 태풍, 편서풍, 평균풍향, 폭풍, 풍력계급, 풍속, 풍압, 풍향, 풍향계, 하늬바람, 해륙풍, 화풍(和風), 회오리 바람,

224 구름 -

고적운, 고층운, 구름, 권운, 권적운, 권층운, 깃털구름, 깔대기구름, 난층운, 노을, 놀, 단열팽창, 먹구름, 뭉개구름, 밤안개, 복사무, 비구름, 빙무, 새털구름, 소나기구름, 솜털구름, 아침놀, 양털구름, 운입자, 응결고도, 이류무, 저녁놀, 적란운, 적운, 전선무, 층운, 포화수증기압, 하운(夏雲), 해연, 흰구름,

225 날씨 -

개다, 꽃샘추위, 날씨변화, 맑다, 산뜻하다, 상쾌하다, 스모그 현상, 스모그, 청담(晴曇), 쾌청, 황사(黃砂), 황사 현상, 흐리다,

226 비 -

가랑비, 강우, 강우기, 강우량, 겨울비, 봄비, 비, 비바람, 빗물, 빗방울, 빙정핵, 세로비, 소나기, 소낙비, 여우비, 여우오줌, 우비, 우빙, 우산, 응결핵, 이슬비, 장대비, 장마, 장마비, 집중호우, 찬 비, 측우기,

227 눈 -

강설, 강설량, 눈, 눈결정, 눈보라, 눈사람, 눈사태, 눈싸움, 설편, 설화, 습설, 신설, 싸락눈, 적설, 적설량,제설차, 함박눈,

228 이슬 -

몽글몽글, 밤이슬, 새벽이슬, 서리, 서리내리다, 서리맞다, 아침이슬, 이슬, 이슬맺히다, 초롱,

229 천변 지이 -

가물, 가뭄, 낙뢰, 뇌우, 물난리, 번개, 벼락, 스콜, 신기루, 오아시스, 우레, 우박, 이상기온, 제트류, 지진, 천둥, 천변 지이, 천재 지변, 큰물, 피뢰법, 한발, 한파, 해일, 홍수,

□□□□□□□□□□□□□□□

23 時空

□□□□□□□□□□□□□□□

230 時空 -

공시, 뛰어넘다, 시공, 시공을 초월하다, 시공적, 타임머신, 통시, 투시력,

231 시간 -

간지(干支), 고대, 과거, 구시대, 금석(今昔), 금석지감, 금시계, 기계시대, 늘, 늦다, 단기간, 대과거, 때, 말기, 명각, 미래, 반세기, 밤낮, 분, 상시, 새벽, 선후, 세기, 세기말, 세기초, 시, 시각, 시간, 시계, 시기, 시대, 시종, 시종일관, 신구, 신시대, 실기, 십간 십이지(10간 12지), 알람, 연기, 영원, 예전, 옛부터, 육십갑자(60甲子), 이르다, 이전, 이후, 장기간, 전기, 정각, 조만(早晩), 조만간(早晩間), 종시, 주야간제, 죽, 처음, 초, 초기, 촌각, 촌음, 최신, 채, 타이머, 항상, 항시, 현대, 현재,

232 동안 -

기간, 길다, 나절, 동안, 매순간, 매양, 반나절, 벌써, 순간, 아직, 영구적, 영원히, 오래다, 오래토록, 이틀, 잠깐, 잠깐동안, 잠시, 쯤, 찰라, 하루, 한동안, 한번쯤, 한순간,

233 일 -

금요일, 기일, 길일, 날, 날잡다, 디데이(D-데이), 말일, 목요일, 보름, 손없는날, 수요일, 월요일, 일, 일요일, 일일, 주일, 초상날, 초이튿날, 초이틀, 초일, 초하루, 초하룻날, 토요일, 하룻날, 화요일, 흉일,

234 周旬 -

격주, 내주, 다음주, 둘째주, 상순, 이번주, 일주일, 주, 주간, 주례, 주말, 주중, 주초, 중순, 첫주, 하순,

235 월 -

10월, 11월, 12월, 1월, 3월, 4월, 5월, 6월, 7월, 8월, 9월, 달, 동짓달, 섯달, 월말, 월초, 정월,

236 계절 -

가을, 건기, 겨울, 계절, 계절병, 계절을 타다, 계절이 바뀌다, 김장철, 독서계절, 봄, 사계(四季), 사계절(4계절), 사시, 사시사철, 사철, 선거철, 여름, 우기, 입시철, 장마철, 천고마비계절, 춘하추동, 타다, 환절기,

237 연 -

가는해, 근하신년, 다사다난, 세, 세모, 세밑, 세월, 세월이 가다, 연, 연대, 연말, 연수, 연월일, 연초, 오는해, 일년계획, 해,

238 세시 -

경칩, 단오, 대서, 대설, 동지, 말복, 망종, 명절, 명절음식, 백로, 상강(霜降), 설, 설날, 세시, 소만, 소복, 소서, 소설, 우수, 유두, 입동, 입추, 입춘, 입춘대길, 절기, 절후, 정월대보름, 정초, 중복, 처서, 청명, 초복, 추분, 추석, 춘분, 한가위, 한로, 한식,

239 공간 -

공간, 공간적 배경, 공활하다, 광활하다, 배경, 사는 곳, 삼차원(3-), 장소, 해방 공간, 협소하다,

□□□□□□□□□□□□□□□

24 에너지

□□□□□□□□□□□□□□□

240 에너지 -

기계적 에너지, 대기 복사, 방출, 복사, 빛 에너지, 에너지 변환, 에너지 보존의 법칙, 에너지, 에네르기, 역학적 에너지, 열 에너지, 열수지, 운동 에너지, 원자 에너지, 위치 에너지, 일하다, 입사, 자기 에너지, 자연 에너지, 전기 에너지, 지구 복사, 탄성 에너지, 태양 복사, 태양열, 핵 에너지, 화학 에너지, 화합열, 힘,

241 자원 -

개발, 관광 자원, 무한자원, 물자원, 물적 자원, 부존 자원, 수자원, 인력자원, 인적 자원, 자연 자원, 자원, 자원고갈, 지하 자원, 천연 자원, 한정자원, 효용,

242 동력 -

동력, 모터, 수력, 원동력, 원자력, 인력, 자가현상, 전동기, 조력, 태양 전지, 풍력, 프로펠러,

243 발전 -

댐식발전, 발전, 발전기, 발전소, 송전소, 수력 발전, 수로식발전, 원자력발전, 자가발전, 전선, 전신주, 조력 발전, 출력, 태양열 발전, 풍력 발전, 핵발전, 화력 발전,

244 전기 -

감전 사고, 감전, 고압발전소, 광전면, 다이오우드, 도체, 반도체, 발진기, 배전 변전소, 배전, 변압기 코일, 변전소, 부도체, 송전, 자기력파, 저압발전소, 저항, 전기 작용, 전기, 전기력파, 전력, 전류, 전압, 전자기파, 주상변압기, 증폭, 진공관, 진동전류, 텔레타이프, 트랜지스터, 형광등, 화합물 반도체, 활동전류,

245 연소 -

끄다, 등불, 무연소, 반사열, 방출열, 복사열, 불, 불덩이, 불붙히다, 불완전연소, 불피우다, 소화, 양초, 연기, 연소, 연소물질, 연소시간, 연소하다, 열, 완전연소, 재, 점화, 점화하다, 진화, 태우다, 화력,

246 연료 -

가스, 갈탄, 경유, 고체연료, 구공탄, 등유, 땔감, 메탄가스, 무연료, 무연탄, 방카씨 유, 번개탄, 부탄가스, 불쏘시개, 솔가리, 숯, 액체금속연료, 액체연료, 엘엔지, 연료, 연료계기판, 연료비, 연료소비, 연탄, 올리브유, 유연탄, 장작, 조개탄, 중유, 천연가스, 프로판가스, 핵연료, 혼합연료, 화석 연료, 휘발유,

247 빛 -

광년, 광도, 광선, 광속, 광원, 광자, 광자빔, 광택, 구면경, 굴절광선, 그림자, 난반사, 노출계, 럭스, 레이저광, 레이저광선, 무지개, 바늘구멍사진기, 반사각, 발광체, 본그림자, 부분조명, 분광, 불빛, 빛, 빛의 속도, 살인 광선, 상, 섬광, 스펙트럼, 암체, 윤, 인광, 입사, 입사각, 자외선, 작외선, 전등빛, 조명도, 직진, 촛점, 태양광선, 태양빛, 투명, 투명체, 형광, 형광체, 환하다, 회전평광, 훤하다, 휘도, 흡수스펙트럼,

248 소리 -

강약, 고음, 데시벨, 도플러 효과, 메아리, 발음체, 산울림, 소리, 소리의 간섭, 소음, 실전화, 입체음향, 음, 음의 높이, 음파, 음향, 잔향, 잡음, 지저귀다, 진공, 집음마이크, 집음장치, 짖다, 회절, 흡음체,

249 전파 -

공기기둥, 공명상자, 공진, 단파, 마이크로파, 맥놀이, 메가헤르츠(MHZ), 사이클, 소리맵시, 에이엠(AM), 에프엠(FM), 에프층(F층), 이층(E층), 장파, 전파(電波), 주파수, 주파수편조, 중파, 초단파, 파장, 헤르츠,

□□□□□□□□□□□□□□□

25 생물

□□□□□□□□□□□□□□□

250 생물 -

무생물, 미생물, 부정체, 부정현, 생물, 외계 생물, 환경,

251 생명 -

기계론, 면역성, 명, 목숨, 생기론, 생명 현상, 생명, 생명관, 생명단축, 생명연장, 생명의 기원, 생명체, 생존, 세포질, 수명, 숨, 영혼, 유정자, 자연발생설, 장수, 천명, 천지창조설, 코아세르바아트, 호흡, 화학적 산소요구량,

252 진화 -

개체발생, 격리설, 계통발생, 계통수, 고유종, 공통종, 돌연변이설, 동물 화석, 라마르크, 반복설, 변이, 사람 화석, 생존경쟁, 식물 화석, 완전변태, 용불용설, 우주 진화, 원시, 자연 도태, 자연선택, 재연성변태, 적자 생존, 진화, 창조설, 천변지이설, 퇴화,

253 지질 시대 -

고생대, 데본 기, 마이오 세, 백악기, 빙하시대, 석탄기, 선캄브리아대, 시생대, 신생대, 실루리아 기, 에오 세, 오르도비스 기, 올리고 세, 원생대, 이류시대, 절대 연대, 조산운동, 중생대, 쥐라기, 지질 시대, 캄브리아 기, 트라이아스 기, 팔레오 세, 페름 기, 플라이스토 세, 플라이오 세, 현세,

254 고생물 -

갑주어, 기간토프스, 디프로독스, 마스토돈사우루스, 맘모스코끼리, 매머드, 메가뉴우라, 바르키데륨, 방추충, 브리키오사우루스, 사사산호, 삼엽충, 석회조류, 스테고사우루스, 아르케론, 암모나이트, 에라스모사우루스, 완족류, 유공충, 이구아도논, 콜레니아, 큰뿔사슴, 트라케라토프스, 티라노사우루스, 포보스구스, 푸줄리나, 푸테라노돈, 필석, 필석류, 화폐석,

255 강목 -

강, 계, 과, 동물의 종, 명명규약, 목, 문, 분류체계, 속, 식물의 종, 아강, 종, 종의 기원,

256 생리 -

눈물, 딸꾹질, 땀, 분비, 분비물, 생리, 생리적 현상, 소화효소, 신진대사, 월경, 음수, 재채기, 졸리다, 콧물, 하품, 홀몬, 효소,

257 생식 -

공기집, 교배, 교접, 꽃가루주머니, 꽃실, 난생, 난태생, 난할, 대립형질, 돌연 변이, 무성 생식, 발기, 발생, 번식, 분열법, 생식, 성, 성징, 세대교번, 수놈, 수정, 수정란, 쌍동이, 씨, 알, 알집, 암놈, 암수, 암수한몸, 양식, 원구, 유성생식, 정집, 종족보존, 중간잡종, 중식, 증식, 짝짓기, 출아법, 태생, 할구,

258 배설 -

개똥, 닭똥, 돼지똥, 똥, 말똥, 물똥, 배설 작용, 배설, 배설물, 설사, 소똥, 암모니아, 염소똥, 오줌, 쥐똥, 토끼똥, 파리똥, 항문,

259 세포 -

간세포, 감각세포, 감수분열, 결합조직, 골지체, 다세포, 단세포, 디엔에이(DNA), 미토콘드리아, 상피조직, 생식세포, 세포, 세포막, 세포분열, 세포분화, 세포설, 세포질, 세포핵, 소포체, 알엔에이(RNA), 염색사, 염색체, 원형질, 원형질막, 유전 물질, 유전자, 유조직, 이동세포, 중간세포, 중심체, 체세포분열, 피부 세포, 핵, 핵액, 핵분열, 핵질,

□□□□□□□□□□□□□□□□□

26 동물

□□□□□□□□□□□□□□□□□

260 동물 -

가축, 갈기, 갯가 동물, 고등 동물, 귀화동물, 금수, 길짐승, 날짐승, 동물, 들짐승, 맹수, 먹이 사슬, 멸종돌물, 무척추 동물, 물짐승, 바닷짐승, 봉황, 비마(飛馬), 사육 동물, 새끼, 야생 동물, 야수, 외각수, 용, 육식 동물, 이무기, 잡식 동물, 짐승, 집짐승, 척추 동물, 천적, 초식 동물, 특산동물, 하등 동물,

261 포유류 -

강아지, 개, 개미핥기, 고래, 고양이, 곰, 낙타, 늑대, 닭장, 도끼, 돈사, 돼지, 말, 말구유, 망아지, 무소, 박쥐, 병아리, 사자, 소, 소뿔, 소우리, 송아지, 양, 염소, 오랑우탕, 오리너구리, 우사, 원숭이, 이심방 이심실(2- 2-), 젖먹이 동물, 짐승무리, 침팬치, 캥거루우, 코끼리, 포유류, 표범, 혀파호흡, 호랑이,

262 조류 -

공작, 구관조, 기러기, 깃, 깃털, 까마귀, 까치, 꽁지, 꿩, 날개, 닭, 독수리, 두루미, 둥우리, 둥주리, 둥지, 똥집, 매, 모래주머니, 물총새, 볏, 보금자리, 부리, 부엉이, 비둘기, 뻐꾸기, 새, 새무리, 새장, 소리개, 솔개, 십자매, 앵무새, 어새, 오리, 올빼미, 용골돌기, 잉꼬, 저새, 제비, 조류, 종달새, 주둥이, 참새, 채다, 철새, 총배설강, 칠면조, 크낙새, 타조, 텃새, 후조,

263 파충류 -

거북이, 구렁이, 꽃뱀, 남생이, 도마뱀, 독사, 미시시피악어, 백사, 뱀, 뱀무리, 비늘, 살모사, 악어, 육식, 코브라, 파충류,

264 양서류 -

개구리, 개구리무리, 도롱뇽, 두꺼비, 무미류, 보호색, 샘직이, 유미류, 참개구리, 청개구리, 피부호흡,

265 어류 -

가시, 가오리, 가자미, 갈치, 고등어, 금붕어, 꼬리지느러미, 날치, 넙치, 담수 어류, 두렁어리, 등지느러미, 도다리, 멸치, 모래무치, 물고기, 물고기무리, 민물고기, 민물장어, 바다가재, 바닷물고기, 바닷생선, 바닷장어, 뱀장이, 복어, 부레, 붕어, 삼치, 상어, 송어, 실뱀장어, 아가미, 아나고, 아지, 어류, 어족, 어패류, 열대어, 원구류, 은어, 잉어, 장어, 전기가오리, 정어리, 조기, 지느러미, 참치, 청어, 칠성장어, 해수 어류,

266 극피 동물 -

갯송동물, 골편, 관족, 극피 동물, 멍게, 바다나리, 보라성게, 불가사리, 원색동물, 해면, 해면동물, 해삼,

267 절지 동물 -

가위벌레무리, 가재, 갑각류, 개미, 개미집, 거미, 거미류, 거미집, 게, 게껍질, 곤충류, 구더기, 그리마, 꽃게, 꿀벌, 다족류, 다지류, 땅개미, 메뚜기, 모기, 무시류, 바퀴벌레, 방울벌레, 방충(防蟲), 배추벌레, 배추흰나비, 벌, 벌집, 복안, 새우, 수개미, 수펄, 숨구멍, 여왕개미, 여왕벌, 와전변태, 왕거미, 외시류, 이, 익충, 일개미, 잠자리, 장구벌레, 전갈, 절지 동물, 지네, 진드기, 참새우, 초파리, 쿠티쿨라, 파리, 풍뎅이, 해충,

268 연체 동물 -

굴, 꼴두기, 낙지, 달팽이, 대합, 두족류, 맛조개, 문어, 민물조개, 바지락, 복족류, 부족류, 뿔조개, 새고막소라, 생굴, 소라, 연체 동물, 오징어, 조개 껍질, 조개, 피조개, 홍합,

269 하등 동물 -

간디스토마, 갈고리촌충, 강장 동물, 강장동물, 갯지렁이, 거머리, 기생충, 디스토마, 말미잘, 모악동물, 물엄해파리, 박테리아, 볼복스, 산호, 수레벌레, 숙주, 아메바, 와충류, 원생동물, 중간숙주, 지렁이, 짚신벌레, 촌충류, 큰몸화살벌레, 편형 동물, 플라나리아, 해파리, 환형 동물, 회충, 흡충류, 히드라,

□□□□□□□□□□□□□□□□□

27 식물

□□□□□□□□□□□□□□□□□

270 식물 -

감각식물, 경엽식물, 고산 식물, 공업용식물, 관상 조경식물, 꺾꽂이 식물, 나자식물, 민꽃식물, 식물, 식용식물, 아열대식물, 약용식물, 열대 식물, 엽상식물, 온대 식물, 유용식물, 잎꽃식물, 작물, 재배, 조엽수림, 줄기잎식물, 초목, 충매화 식물, 풍매화 시물, 피자식물, 한대 식물,

271 나무 -

가문비나무, 가시나무, 개나리, 경엽수림, 고목, 관목, 교목, 군락, 그루, 그루터기, 나무, 낙엽수, 낙엽활엽수림, 너도밤나무, 녹나무, 대나무, 땔나무, 무궁화, 버드나무, 분비나무, 삼림, 상록수, 상수리나무, 서나무, 솔, 수목, 식수, 실과수, 열대다우림, 열대수, 올리브, 자작나무, 작은키나무, 저목군계, 전나무, 정원수, 조엽수림, 졸참나무, 천이, 침엽수, 코르크나무, 큰키나무, 하록수림, 활엽수, 후박나무,

272 풀 -

감초, 건초, 고층습원, 김매기, 냉이, 다년생풀, 망초, 목초, 바랭이, 숲, 습원, 쑥, 억새풀, 여러해살이, 익모초, 일년생풀(1-), 잔디, 잡초, 저층습원, 조개풀, 초목, 초지, 클로버, 포기, 풀, 풀밭, 한해살이풀, 화초,

273 싹 -

감자싹, 눈, 마늘싹, 솔라닌독, 순, 순이 돋다, 싹, 싹이 트다, 완전엽, 움, 움트다, 죽순, 혼합아(混合芽),

274 뿌리 -

곁뿌리, 공기뿌리, 기생뿌리, 물속뿌리, 받침뿌리, 뿌리, 뿌리털, 생장점, 수염뿌리, 원뿌리, 잔뿌리, 저장뿌리, 호흡뿌리, 흡수뿌리,

275 줄기 -

가지, 가지치기, 곁가지, 관다발, 껍질켜, 나이테, 덩굴, 덩굴손, 목질부, 물관, 물관부, 부름켜, 속, 줄기, 체관부,

276 잎 -

갯솜조직, 겹잎, 그물맥, 나란히맥, 낙엽, 단풍, 돌려나기, 떡잎, 마주나기, 불완전잎, 어긋나기, 엽맥, 완전잎, 울타리조직, 잎몸, 잎자루, 잎자류, 잎차례, 침엽, 탄소 동화 작용, 턱잎, 홑잎, 활엽,

277 꽃 -

가루받이, 갈래꽃, 갖춘꽃, 꽃가루, 꽃받침, 꽃잎, 단성화, 부정형화, 수술, 안갖춘꽃, 암술, 양성화, 자웅이화, 정형화, 토탄, 통꽃, 화식도,

278 열매 -

밑씨, 배유, 씨눈, 씨방, 씨앗, 양분, 열다, 열매, 은행, 저장, 종자, 참열매, 헛열매,

279 과일 -

감, 개구리참외, 과실, 과실주, 과육, 과일, 과즙, 꽈리, 나일런 참외, 딸기, 레몬, 메실, 멜론, 바나나, 배, 백도, 복숭아, 사과, 산딸기, 살구, 샐러드, 수박, 앵두, 양딸기, 오렌지, 자두, 자몽, 참외, 천도복숭아, 체리, 키위, 토마토, 파인애플, 포도,

□□□□□□□□□□□□□□□□□

28 식물류

□□□□□□□□□□□□□□□□□

280 종자 식물 -

겉씨 식물, 기장, 난초, 난초과, 방동산이, 방동산이과, 백합, 백합과, 벼, 벼과, 보리, 붓꽃과, 상록수, 소나무, 소나무과, 소나무목, 소철, 소철과, 소철목, 속씨 식물, 씨식물, 옥수수, 외떡잎 식물, 은행과, 은행나무, 은행목, 잣나무, 전나무, 파,

281 쌍떡잎 식물 -

가지과, 갈래꽃무리, 갈래꽃아강, 감자, 고구마, 고추, 국화과, 나리, 나팔꽃, 나팔꽃과, 난, 다알리아, 도라지, 도라지과, 동백과, 동백나무, 메꽃과, 무, 무궁화과, 무궁화나무, 민들레, 박과, 밤나무, 밤나무과, 배추, 버들, 버들과, 붓꽃, 수선화, 십자화과, 싸리, 쌍떡잎식물, 앵초과, 양귀비, 양귀비과, 여뀌과, 오랑캐꽃, 오이, 오이과, 완두, 우엉, 잠풀, 장미, 장미과, 진달래, 진달래과, 철쭉과, 콩, 콩과, 탱자나무, 통꽃무리, 통꽃아강, 포플라, 해바라기, 호박,

282 고사리 식물 -

고비, 고사리, 고사리류, 바위옷, 석송, 속새, 쇠뜨기, 양치류, 양치식물, 일엽초, 홀씨,

283 이끼 식물 -

꼴잎이끼, 물이끼, 뱀이끼, 선태류, 선태식물, 솔이끼, 우산이끼,

284 진균 식물 -

누룩곰팡이, 달버섯, 담자균류, 말류, 물곰팡이, 붉은빵곰팡이, 송이, 안개버섯, 원숭이버섯, 자낭균류, 조균류, 지의류, 파리버섯, 팡이류, 푸른곰팡이, 효모,

285 홍조 식물 -

붉은말식물, 붉은색소, 산호말류, 우뭇가사리,

286 갈조 식물 -

갈색말식물, 갈색색소, 다시마, 모자반, 미역, 바다숲,

287 녹조 식물 -

그물말, 녹색말식물, 차축조, 클로렐라, 톳, 파래, 해캄,

288 세균 식물 -

결핵균, 끈적균, 리케차, 맥각균, 방선균, 변형균, 병균, 병원균, 세균, 유산균, 자낭균, 젖산균, 포도상 구균, 플랑크톤, 홍색체균,

289 바이러스 -

감기 바이러스, 뇌염 바이러스, 병원미생물, 비루스, 에이즈균, 유글레나식물, 페스트바이러스,

□□□□□□□□□□□□□□□□□

29 지리

□□□□□□□□□□□□□□□□□

290 지역 -

극광, 극동 지역, 극지, 남극 기지, 남극 대륙, 남극, 남미 지역, 대지역, 동구 지역, 동남아 지역, 동반구, 동북아 지역, 미주 지역, 반구, 북극, 북미 지역, 서구 지역, 서반구, 소지역, 아메리카 지역, 아시아 지역, 아프리카 지역, 유럽 지역, 인문적 지역, 자연적 지역, 중남미 지역, 지구(地區), 지역, 지역개발, 지역계획, 지역구분, 지역분화, 지역적 분화, 지역적 유기체, 지역조사,

291 대륙 -

남미 대륙, 남아메이카대륙, 대륙도, 대륙사면, 대륙지각, 대륙지대, 북미 대륙, 북아메리카대륙, 아메리카 대륙, 아시아 대륙, 아프리카 대륙, 오세아니아 대륙, 유라시아대륙, 유럽 대륙, 호주 대륙,

292 대양/해류 -

남극해, 남빙양, 남해, 대서양, 대양구, 대양명조설, 대양분지, 대양저, 대양주, 대양주흑색인종, 동오스트레일리아해류, 동해, 맥시코 해류, 맥시코만류, 발틱해, 북극해, 북빙양, 북해, 브라질해류, 수역, 아드리아해, 인도양, 지중해, 쿠로시오해류, 태평양, 표면해류, 한류, 해류병, 해분, 황해,

293 반도 -

갈마반도, 무수단, 반도, 발칸반도, 아라비아반도, 어랑단, 유수명반도, 이베리아반도, 인도반도, 인도지나 반도, 크림반도, 플로리다반도, 한반도, 호도반도,

294 도서 -

거제도, 고도, 그린랜드 섬, 남태평양제도, 뉴기니섬, 뉴질랜드, 도서, 독도, 뚝섬, 마다가스카르섬, 보르네오섬, 비키니섬, 산호섬, 섬, 수마트라섬, 아이슬란드, 영국, 울릉도, 웨이크섬, 육계도, 육도, 일본열도, 제도, 제주도, 진도, 킬버트섬, 태즈메이니섬, 토포튼제도, 하와이제도, 화산섬,

295 해안/만 -

경기만, 동해안, 빙하의 해안, 사막해안, 사빈해안, 산호초해안, 서해안, 암석해안, 영일만, 이수해안, 중성해안, 침수해안, 합성해안, 해안선,

296 산맥/계곡 -

강남산맥, 계곡면, 곡빙하, 골짜기, 구조곡, 낭림산맥, 노년곡, 단층산맥, 로키산맥, 빙식곡, 소백산맥, 습곡산맥, 시에라네바다산맥, 안데스산맥, 장년곡, 지괴산맥, 진곡곡저, 차령산맥, 침식, 침식곡, 침식산지, 캐스캐이드산맥, 태백산맥, 해곡, 해안산맥, 헤저산맥, 횡곡, 히말리아 산맥,

297 사막 -

건조사막, 고비 사막, 리비아, 불모지, 빅토리아, 사하라 사막, 소노라, 아라비아, 아타카마, 애리조나, 열대사막, 영구빙설사막, 중위도사막, 칼라하리, 캘리포니아, 타르, 터키스탄, 툰드라사막,

298 해협 -

기이수도, 노량수도, 다다넬즈해협, 도버 해협, 샛바다, 수로, 알래카해협, 영국해협, 울도목, 지브롤터해협, 해협, 해협문제, 해협인지,

299 고원 -

개마고원, 고원고군, 고원탄전, 고원현상, 대륙고원, 몽고고원, 산간고원, 산록고원, 아나와크고원, 알티플라노고원, 이란고원, 콜로라도고원, 콜롬비아고원, 탁상고원, 티벳고원, 피타고니아고원,

IH-3 가정

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

3 가정

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

□□□□□□□□□□□□□□□□□

30 가정

□□□□□□□□□□□□□□□□□

300 가정 -

가구(家口), 가정, 본생가, 세대, 소생가, 어른, 종가(宗家), 호구(戶口), 홈,

301 가족 -

가속, 가솔, 가장, 가족, 객식구, 군식구, 군입, 권속, 권솔, 모녀, 모자, 보호자, 부녀, 부자, 식객, 식구, 식솔, 잡식구, 처가속,

302 부모 -

고아, 공경하다, 구고(舅姑), 극진하다, 노부모, 노친네, 부모, 양부모, 양어버이, 양친, 어버이, 어비딸, 어비아들, 어이딸, 어이아들, 외쪽어버이, 조실부모, 편모, 편부,

303 부 -

가친, 계부, 꼰대, 다시아비, 바깥부모, 바깥어버이, 부, 부주(父主), 부친, 수양아버지, 시부, 시아버지, 아버님, 아버지, 아범, 아벗님, 아비, 아빠, 애비, 양부, 양아버지, 어르신, 어르신네, 엄부, 엄친, 의부, 의붓아버지, 의붓아범, 춘부장, 핫아비, 홀아버지, 홀아비,

304 모 -

계모, 고부 갈등, 고부지간, 과부, 다시어미, 모, 모성애, 모친, 서모, 수양어머니, 시모, 시어머니, 시어미, 안어버이, 어머니, 어머님, 어멋님, 어미, 에미, 의붓어머니, 의붓어미, 자당, 자친, 젖어머니, 지어미, 친정어머니, 핫어미, 홀어머니, 홀어미, 훤당,

305 형제자매 -

남동생, 누나, 누이, 누이동생, 동생, 매부, 매형, 아우, 언니, 여동생, 오누이, 오뉘, 오라범, 오라비, 오빠, 올케, 움누이, 움딸, 윗누이, 의붓누이, 의붓오래비, 의붓형제, 자매, 자부, 자형, 작은동생, 작은오빠, 작은형, 큰동생, 큰언니, 큰오빠, 큰이, 큰형, 형, 형부,

306 부부 -

각시, 내외분, 남정네, 남편, 달첩, 뒷방마누라, 등글개 첩, 마누라, 마님, 바깥식구, 바깥양반, 밭사돈, 부부, 사돈, 새색시, 서방, 시앗, 신랑, 신부, 아낙네, 아내, 안방마님, 안사돈, 안사람, 여편네, 영감, 일부다처제, 일부일처제, 작은마누라, 주말부부, 집사람, 처, 처첩, 첩, 큰마누라,

307 자녀 -

고명딸, 늦동이, 덤받이, 데릴사위, 돈아, 둘째 며느리, 둘째딸, 둘째아들, 따님, 딸, 딸나미, 딸년, 딸부자, 딸아이, 떠꺼머리 처녀, 막내아들, 맏딸, 맏아들, 맏아주머니, 맏이, 말머리아이, 며느님, 며느리, 며늘아기, 민며느리, 밥배기, 불초자제, 사위, 사윗감, 새아주머니, 셋째아들, 수양딸, 쉰동이, 아기, 아드님, 아들, 아들아이, 아이, 아이들, 애들, 애물, 양녀, 양자, 얻은복이, 업동이, 영애, 영윤, 외동딸, 외동아들, 외딸, 이세, 자녀, 자식, 작은놈, 작은딸, 작은며느리, 작은사위, 작은아기, 작은아들, 작은조카, 젖또기, 제살붙이, 조카, 조카며느리, 조카사위, 질녀, 처자, 첫딸, 첫며느리, 첫아기, 첫아들, 첫째며느리, 친누나, 친누이, 침흘리개, 코흘리개, 큰놈, 큰딸, 큰며느리, 큰사위, 큰아기, 큰아들, 큰아씨, 큰조카, 푸네기, 피붙이, 혈육, 혈육의 정,

308 조부모 -

시할머님, 시할아버님, 작은할머니, 작은할아버지, 조부모, 큰할머니, 큰할아버지, 할망구, 할머니, 할머님, 할멈, 할미, 할미장이, 할아버님, 할아버지, 할아범, 할아비, 합죽할미,

309 손자 -

고손녀, 고손자, 삼세(3세), 손, 손녀, 손녀사위, 손자, 손자며느리, 외손녀, 외손자, 현손녀, 현손자,

□□□□□□□□□□□□□□□□□

31 인칭

□□□□□□□□□□□□□□□□□

310 인칭 -

객체, 사람 대명사, 이인칭(2인칭), 인칭 대명사, 인칭, 일인칭(1인칭), 주변인물, 타칭, 통칭, 호칭,

311 1인칭 -

과인, 나, 당사자, 당자, 본관, 본인, 본직, 우리, 우리들, 일세(1세), 자칭, 자칭군자, 자칭왕, 자칭천자, 짐(朕),

312 1인칭 낮춤 -

불초 소생, 불초, 불초고, 불초남, 불초손, 불초자, 불초자식, 불효 여식, 소생, 소인, 소인네, 소인들, 소자, 쇤네, 시생, 저, 저희, 저희들, 제, 폐관,

313 2인칭 -

그대, 그대들, 너, 너희, 너희들, 당신, 상대, 상대방, 상대측, 상대편, 상칭,

314 2인칭 높임 -

경, 귀공, 귀관, 귀하, 당신, 어르신, 어르신네, 자네,

315 3인칭 -

갑남을녀, 궐녀, 그, 그네, 그녀, 그놈, 그분, 그사람, 그이, 삼인칭(3인칭), 선남선녀, 소인배, 이놈, 이분, 이사람, 이이, 자식, 저네, 저놈, 저분, 저사람, 저이, 제삼자,

316 비인칭 -

비인칭 대명사, 비인칭, 비인칭적 판단,

317 자기 -

당신, 스스로, 자기 자신, 자기, 자신, 자탄, 자포자기, 재귀대명사, 재귀사, 저,

318 미지칭 -

누구, 모(某), 미지칭, 부정칭, 아무, 아무개,

319 자타 -

남, 자타, 타인, 타자(他者), 타칭(他稱),

□□□□□□□□□□□□□□□□□

32 친족

□□□□□□□□□□□□□□□□□

320 친족 -

가계(家系), 근친 상간, 동성동본, 문중회의, 벌족, 세도가, 인척, 일가, 일가친척, 족보, 종친, 종친회, 집안어른, 처외가, 처외편, 친족, 친척, 혈족, 호적, 호주, 화수회,

321 직계 -

방계, 손윗사람, 존속, 직계 비속, 직계 존속, 직계, 친손, 친자,

322 선조 -

-대손, -대조, 고조, 고조모, 고조부, 구세대, 선산, 선조, 시조, 신세대, 신주, 조상, 족보책, 증조, 증조모, 증조부, 후손,

323 伯叔 -

고모, 고모부, 맏아버지, 백모, 백부, 백숙(伯叔), 삼촌, 숙모, 숙부, 아자비, 아재, 아재비, 왕고모, 왕고모부, 작은아버지, 작은어머니, 중부, 큰아버지, 큰어머니,

324 사촌 -

고종사촌, 내종사촌, 사촌누나, 사촌누이, 사촌동생, 사촌오빠, 사촌형, 외사촌누나, 외사촌동생, 외사촌언니, 외사촌오빠, 외사촌형님, 외종사촌,

325 시숙 -

도련님, 동서, 서방님, 시누이, 시동생, 시숙, 아제, 아주버니, 작은동서, 작은서방님, 큰동서, 큰서방님,

326 당숙 -

당숙, 당숙모, 숙질, 오촌 당숙, 재당숙, 재당숙모, 재종숙, 재종숙모, 종숙, 종숙모,

327 증손 -

증손녀, 증손부, 증손서, 증손자,

328 외족 -

내외종, 내외척, 넛할머니, 외가, 외삼촌, 외손, 외숙모, 외조모, 외조부, 외조부모, 외척, 외할머니, 외할머님, 외할아버님, 외할아버지, 이모, 이모부, 이종사촌,

329 처족 -

빙모, 빙장, 악모, 악장, 장모, 장인, 처가, 처고모, 처남, 처남남매, 처남댁, 처사촌, 처삼촌, 처족, 처질, 처형,

□□□□□□□□□□□□□□□□□

33 집

□□□□□□□□□□□□□□□□□

330 집 -

가게채, 가겟집, 가옥, 갖은포집, 거느림채, 건넛집, 겹집, 겹채, 고가, 고미집, 고잇집, 공관, 공동주택, 과녁배기집, 관사, 관저, 구름집, 군치리, 굴도리집, 굴피집, 귀틀집, 기와집, 까대기, 까치구멍집, 꼭짓집, 날밤집, 내무실, 너와집, 널기와집, 다세대 주택, 다세대, 단골집, 닫집, 달개, 달개집, 독신실, 독신자숙소, 독신자아파트, 독채 전세, 돗지비, 돗통, 두거리, 두거리집, 두럭, 두줄백이집, 둑집, 뒤채, 뒷집, 드팀전, 뙈새집, 띠집, 띳집, 마구간, 마바릿집, 막간, 막다른집, 말간, 맞걸이집, 맞배집, 모듬, 모옥, 물집, 물탕, 바리때집, 반물집, 밭집, 배다릿집, 뱃집, 보따리, 부부실, 비오큐, 빈집, 빌라, 뺑댓집, 사글셋집, 사가(私家), 사저, 사택, 살림집, 삿갓집, 상두받잇집, 상밥집, 상투집, 샛집, 선술집, 성, 세거리집, 셋집, 숙소, 시골집, 시집, 아파트, 애막, 얼럭집, 엇가게, 엇치량집, 엎집, 여염집, 연립주택, 옆집, 옛집, 오가리집, 오막살이집, 오막집, 외딴집, 외줌루집, 외통집, 우릿간, 움막, 움집, 움파리, 자가, 자택, 저택, 적산 가옥, 전셋집, 주택, 집, 처념집, 초가집, 초옥, 콘도, 텅간, 토담집, 통나무집, 통시, 투망집, 판잣집, 폐가, 폿집, 하숙, 하숙집, 하숙치다, 한집, 함석집, 헌집, 헛가게, 헛간, 홑집, 흉가, 흙집,

331 집모양 -

곱음자집, 곱패집, 기역자집, 날개집, 네거리집, 디귿자집, 똬리집, 뜰집, 리을자집, 말집, 미음자집, 뾰족집, 일자집, 일자홑집,

332 집의 부분 -

각담, 갓돌, 강담, 개바자, 갠언덕, 갯둑, 거섶, 검뎅, 광주리, 굴뚝, 굽바자, 귀돌, 그으름, 기둥, 꽃담, 내다, 내민줄눈, 냇둑, 네기둥, 달바자, 담, 담벼락, 담틀, 대사립, 대울, 대울타리, 돌림구덩이, 두벌대, 둑, 둘죽담, 둥근줄눈, 뒤란, 뒤안, 뒷담, 뒷문, 디딤돌, 디새죽담, 뜰팡, 띳장, 마루, 막힌줄눈, 말장, 맞담, 모래성, 목담, 문장지, 물둑, 물팡, 물팡돌, 민줄눈, 밑뿌리, 바깥뜰, 바깥벽, 바람벽, 바자, 바자울, 방죽, 버력, 버텅, 보말담, 볼록줄눈, 봇둑, 부뚜막, 부섭, 부엌, 빈담, 빗줄눈, 사스락담, 산울, 산울타리, 생울타리, 서까래, 석비레담, 섬, 섬올, 성가퀴, 세벌대, 수채, 수챗구멍, 시근담, 실뒤, 실줄논, 쐐기돌, 아궁이, 안뒤꼍, 안뜰, 안마당, 앞뜰, 앞문, 언막이, 엔담, 연춧대, 옆문, 오래뜰, 오목줄눈, 옥섬돌, 올래, 외벌대, 우영, 우영밭, 울, 울대, 울띠, 울바자, 울뽕, 울섶, 울안, 울짱, 울타리, 이무기돌, 잣, 잣담, 장구무사, 적심돌, 주추, 죽담, 줄눈, 지주, 창, 추녀, 터앝, 텃마당, 텃밭, 토담, 토담틀, 토머금, 통구덩이, 통줄눈, 퇴짓돌, 팡, 풍경, 홑담, 흙담, 흙죽,

333 지붕 -

가적지붕, 건기와, 고드름, 곱새기와, 기와 지붕, 기와, 기와걸이, 기와춤, 기왓고랑, 기왓골, 기왓도, 기왓등, 꺾임지붕, 낙숫물, 날개기와, 날기와, 너새기와, 눈썹지붕, 다각지붕, 도깨비기와, 돌기와, 동기와, 막새기와, 맞배지붕, 모서리기와, 모임지붕, 사랑지붕, 사모지붕, 솟을지붕, 수키와, 십자지붕, 암키와, 왕지기와, 용마루, 우진작지붕, 욱은지붕, 육모지붕, 정자지붕, 지붕, 질기와, 차양, 챙, 처마, 청기와, 초가 지붕, 팔모지붕, 팔작지붕, 평지붕, 함석 지붕,

334 안채 -

고랑채, 뒷깐, 뜰아래채, 몸채, 바깥방, 바깥채, 변소, 별당, 별채, 사당(祠堂), 사랑채, 안거리, 안채, 앞채, 온채, 위채, 집채, 행랑채,

335 방 -

가운데층, 각시방, 간막이, 간살, 개자리, 개흘레, 거실, 건넌방, 건넛방, 고랑, 고미다락, 고미닫이, 고팡, 골고래, 골마루, 골방, 공부방, 구둘, 구들돌, 구들바닥, 구들방, 구들장, 구멍, 굽도리, 귀접이천장, 까치발, 내실, 눈썹천장, 다다밋방, 다락, 다락방, 덕지적지, 도배지, 뒷방, 땅광, 땅속광, 마루방, 마루청, 머름중방, 문깐방, 방, 방구들, 방바닥, 방구석, 방보라, 벽, 벽장, 벽지, 복국, 봉놋방, 사랑, 사랑방, 서재, 선반, 속문, 손창방, 쇳대, 시렁, 식모방, 신랑방, 신방, 신부방, 아랫가간, 아랫목, 아랫방, 안방, 안벽, 여닫이, 온돌, 온돌방, 음팡, 장판, 창호지, 챗방, 침실, 토광, 토방, 풀시렁, 헛방, 흙방,

336 마루 -

납작마루, 널마루, 다락마루, 당마루, 대들보, 대마루, 대청 마루, 대청, 동귀틀, 동마루, 동바리마루, 뒷마루, 들보, 떨걱마루, 마루, 마루귀틀, 마루깐, 마루대공, 마루문, 마루청, 마룻바닥, 머름, 머름대, 박공마루, 반합, 보마루, 상방, 실마루, 어간마루, 장귀틀, 장혀, 정초(定礎), 재사벽, 종마루, 종보, 주춧돌, 중동자루, 중마루, 중방, 지붕마루, 짠마루, 쪽마루, 창방, 청판, 초석, 추녀마루, 툇마루, 판벽, 하방, 홑처마, 활개장마루,

337 마당 -

가운데 뜰, 꽃밭, 댓돌, 뒤꼍, 뒤뜨락, 뒤뜰, 뒷마당, 뜨락, 뜰, 뜰팡, 마당, 물동, 바깥마당, 사랑마당, 섬석, 안, 앞마당, 장독대, 정원, 화단,

338 헛간 -

곡간, 광, 뒷간, 똥깐, 부엌간, 오양깐, 헛간,

339 문 -

가로닫이, 겉창, 겹창, 경첩, 고두쇠, 고리못, 고리받이, 골밀이, 곱살문, 구화, 구화장지, 꽃살문, 꾀장, 내닫이창, 내리닫이, 넉살문, 넌출문, 널도듬문, 널문, 널문짝, 널빈지, 널살창, 널쪽문, 노루종아리, 눈썹바라지, 달립문골, 달쇠, 당길문, 대문, 대접쇠, 덜밋대문, 덧문, 도듬, 도듬문, 돌연, 돌쩌귀, 동개철, 동살, 동살대, 두골밀이, 두껍닫이, 두껍창, 두짝열개, 둔테, 들쇠, 들어열개, 들창, 등밀이, 딤살문, 뙤창, 뙤창문, 띠살문, 띠살창, 마중대, 마중선, 맞미닫이, 메일박스, 문, 문고리, 문골, 문끈, 문동개, 문둔테, 문띠, 문머리, 문받이턱, 문빗장, 문살, 문새, 문설주, 문손잡이, 문얼굴, 문자새, 문장부, 문종이, 문지도리, 문지방, 문짝, 문턱, 문틀, 문패, 문풍지, 물홈, 미닫이, 미닫이창, 미닫이틀, 미세기, 미세기문, 미세기창, 밀문, 밀장, 밀장지, 밑막이문골, 바깥문, 바라지창, 바잣문, 바탕쇠, 발걸이, 방문, 배목, 벼락닫이, 부엌문, 북장지, 불발기, 불발기창, 붙박이창, 비녀못, 비녀장, 비늘살, 비늘살문, 비늘창, 비늘판, 빈지, 빗장, 사립문, 사립짝, 살문, 살창, 상인방, 새김문, 샛장지, 서문, 선단, 선자귀, 세살문, 솟을대문, 솟을빗살문, 쇠살문, 수톨쩌귀, 싸리문, 싸릿문, 쌍바라지, 쌍여닫이, 안고지기, 안문, 안여닫이, 암톨쩌귀, 양판문, 어리, 여닫이문, 연창, 열쇠, 오래, 오레, 오르내리창, 외문, 외여닫이, 외짝열개, 우러리창, 울거미, 유리창, 원밀이, 자동문, 자물쇠, 자재여닫이문, 장문, 장문짝, 장지문, 장피살, 접이문, 정낭, 조자리, 주름문, 중문, 지게, 지도리, 지제문, 지질문, 징두리, 쪽문, 쪽창, 창문, 창살, 초인종, 편지함, 하인방, 호로, 홈통, 홑창, 회전문,

□□□□□□□□□□□□□□□□□

34 세간

□□□□□□□□□□□□□□□□□

340 세간 -

가구(家具), 가재(家財), 가재도구(家財道具), 세간, 세간살이, 장식구,

341 방세간 -

가리개, 갑게수리, 갓걸이, 갓집, 거울, 겨울이불, 고리, 고비짝, 광명두, 귀목반닫이, 꽃자리, 놀이개, 농, 누비이불, 늘자리, 담요, 돗, 매트, 머리맡, 목화솜, 문발, 반닫이, 방비, 방석, 방세간, 벼개, 벼갯속, 벼갯잇, 병풍, 보료, 보석함, 봄이불, 비, 빗자루, 색경, 서랍, 솜, 솜타다, 솜틀다, 스탠드, 여름이불, 오리털이불, 옷걸이, 요, 이불, 이불장, 이불커버, 인조솜, 인조이불, 자리끼, 장롱, 전등, 침대, 침대맡, 침대머리, 침대보, 침대요, 침대카바, 커튼, 화장대,

342 부엌세간 -

가는체, 가달박, 가루체, 가마, 가마솥, 가맛바가지, 가스, 가스계량기, 가스렌인지, 가스보일러, 가스불, 가스유출탐지기, 가스통, 간장독, 간장바가지, 간장종지, 고무 호스, 고추장독, 곤로, 과도, 국그릇, 국자, 기름보일러, 김치독, 꿀단지, 남비, 냄비뚜껑, 냉장고, 놋그릇, 놋대접, 놋사발, 단물, 단지, 대접, 도마, 돌매, 된장독, 된장항아리, 디딜방아, 떡살, 떡판, 매함지, 맷방석, 메주말, 물독, 물바가지, 믹서기, 바가지, 바람막이, 밥공기, 밥그릇, 밥솥, 밥주걱, 밥통, 배기후드, 부삽, 부엌세간, 부엌칼, 부지깽이, 불꽃, 비누점검, 빙수기, 사기, 사기그릇, 사발, 석유곤로, 설거지통, 소쪽박, 솥, 솥뚜껑, 수세미, 숯불, 시루, 시룻밑, 시룻번, 식도, 식칼, 쌀바가지, 씽크대, 양념절구, 양념통, 연탄덮개, 연탄불, 연탄재, 연탄집개, 이남박, 전기밥솥, 전자렌지, 전함지, 절구, 접시, 조롱박, 조리, 종지, 주걱, 집개, 찬장, 찬칼, 창칼, 채칼, 천연조미료, 칼, 키, 풀무, 풍로, 함박, 함지, 함지박, 행주, 행주치마, 허드렛물, 호스, 홍두깨, 화덕, 흰골박,

343 서재용 -

각도기, 경탁, 고서, 공책, 노트, 노트북, 도서목록, 두루말이, 만년필, 먹, 문방사우, 방안지, 볼펜, 붓통, 삼각자, 서류함, 서재용, 습자지, 안락 의자, 양면지, 연습장, 연습지, 연적, 연필, 연필통, 원고지, 용지, 의자, 장서, 지우개, 책상, 책장, 칼, 편지 봉투, 편지지, 필기구, 필통, 한지, 함, 회전의자,

344 화장실용 -

대변기, 똥통, 목욕물품, 밑씻개, 발판, 변기, 비데, 빗, 빨간불, 샤워용품, 샤워코롱, 소변기, 양변기, 좌변기, 판자때기, 화장실용, 화장지, 환기구, 환기팬,

345 욕실용 -

린스, 목욕수건, 목욕타월, 발수건, 비누, 샤워, 샤워기, 샴푸, 세면대, 세수수건, 수건, 욕실용, 욕조, 타월,

346 거실용 -

거실용, 난방기, 녹음기, 녹음테이프, 녹화기, 도둑침입 감지기, 뒤트레방석, 등멍석, 등메, 등성이, 브이티알, 비디오, 비디오테이프, 비디오폰, 선풍기, 소파, 스테레오, 오디오 비디오, 오디오, 음향기기, 응접세트, 장식장, 장의자, 전화받침대, 전화번호부, 텔레비, 텔레비전, 흔들의자,

347 식당용 -

꽃, 냅킨, 냉동, 냉동실, 냉장실, 물수건, 물컵, 살레, 식기건조기, 식기세척기, 식당용, 식탁, 식탁보, 싱크대, 쌀통, 온장고, 이쑤시개, 주전자, 화병, 화분, 휴지,

348 마루세간 -

갈대발, 걸레, 겨릅발, 고비, 대발, 대삿자리, 대자리, 두주, 뒤주, 먼지털이개, 물걸레, 부체, 쓰레기통, 쓰레받기, 죽부인, 파리채,

349 접대용 -

가련수정과, 감저주, 감주, 갑, 강귤차, 강냉이차, 강순차, 강주, 강즙소주, 객초, 건모과탕, 건배, 결명자차, 경주법주, 계단백탕, 계피차, 고무마감주, 고추감주, 곡주, 곡차, 과일주, 구기자차, 구기주, 국산 양주, 국산담배, 국화주, 국화차, 국화탕, 권련, 귀밝이술, 귤피차, 귤화차, 귤화채, 기국차, 꼬냑, 꽃소주, 꿀차, 노랑장미화채, 녹두누룩, 녹두차, 녹파주, 누룽지미숫가루, 닥나무잎술, 담뱃재, 당귀주, 당귀차, 당백화주, 대추차, 도인주, 도화주, 동물성, 동파주, 두감주, 두견화채, 딸기우유, 딸기화채, 땅콩미숫가루, 떡수단, 럼주, 레몬쥬스, 막걸리, 매실주, 매자차, 매화주, 매화차, 맥주, 맥주잔, 머루주, 메밀소주, 모과장, 모과주, 모과차, 모과청, 모과화채, 모카커피, 무술주, 문배주, 물쑥차, 물주전자, 미국, 미삼차, 미숫가루, 미숫가루꿀범벅, 밀소주, 바나나우유, 반하국, 배꽃술, 백과주, 백단주, 백로주, 백세소주, 백세주, 백엽차, 백자주, 백하주, 백화주, 법주, 보루, 보리소주, 보리수단, 복령주, 복숭아화채, 봉수탕, 부의주, 브라질산토스, 브랜디, 비엔나커피, 비전국, 사과주, 사이다, 사절주, 산사차, 산사하채, 삼배, 삼차, 삼합주, 상죽차, 샴페인, 석감주, 석류주, 석술, 세심주, 소맥국, 소백주, 소주, 소주잔, 손님접대, 솔잎주, 송순주, 송액주, 송절주, 수단, 수박화채, 수수소주, 수정과, 수지탕, 순채화채, 술감주, 술고래, 술꾼, 술독, 술병, 술상, 술자리, 술잔, 술주전자, 술통, 술파티, 쌀막걸리, 안동소주, 안동식혜, 안주꾼, 안주상, 알잔, 앵도하채, 약소주, 약주, 양고주, 양담배, 양양누룩, 양위탕, 양주, 에스파레소, 여송연, 여지장, 연꽃누룩, 연엽식혜, 연화주, 오렌지쥬스, 오미자주, 오미자차, 오미자화채, 오얏술, 오향수주, 옥수수소주, 온조탕, 와인, 요구르트, 원두커피, 원소병수단, 위스키, 유두국, 유롱주, 유리류정과, 유자주, 유자차, 유자청, 유자화채, 이명주, 이배, 이자주, 인삼주, 인삼차, 인스탄트커피, 일배, 일일주, 자굴차, 자근주, 자소주, 자소차, 작설차, 잡곡미숫가루, 잡곡주, 장군주, 장미화채, 재떨이, 점감주, 접대용 식기, 접대용 주류, 접대용 차, 접대용, 정종, 정종잔, 제호탕, 주색 잡기, 주연, 죽엽주, 증류술, 증류식, 지화자, 진, 진달래술, 진달래화채, 진도홍주, 찹쌀소주, 천리차, 청명주, 청주, 청천백석차, 체리쥬스, 초콜렛우유, 축배, 칡차, 카푸치노, 콜라, 키위쥬스, 킬리만자로, 탁배기잔, 탁자, 탁주, 탄산음료, 토마토쥬스, 특주, 파인쥬스, 포도차, 한주, 합환주, 행락탕, 형개차, 호도주, 혼합주, 화채, 회향차, 후래자 삼배, 희석식, 흰떡수단,

□□□□□□□□□□□□□□□□□

35 옷

□□□□□□□□□□□□□□□□□

350 옷 -

가위, 교련복, 교복, 군복, 깁다, 깃, 날실, 남방, 누덕누덕, 니트웨어, 돗바늘, 뜨개질, 띠, 멜빵, 몸빼, 물레, 미싱, 민방위복, 밑실, 반달집, 발틀, 벗다, 베틀, 베틀신, 복식, 복식사, 복장, 부티, 북꾸리, 북바늘, 북잡이, 북질, 북집, 비경이, 사침, 색동옷, 소매, 손틀, 시실, 실, 실뭉치, 실타레, 실패, 아이옷, 야구복, 에리, 염색, 예비군복, 옷, 용두머리, 우주복, 운동복, 웃옷, 의복, 입다, 작업복, 잠바, 조끼, 직접섬유, 직접염료, 짜깁기, 체육복, 축구복, 통가죽, 틀, 품, 허드렛옷, 화학섬유,

351 양복 -

남장, 넥타이, 넥타이핀, 뻥, 서양, 손지갑, 신사복, 안주머니, 양복, 양복수선, 양복주머니, 와이셔츠, 와이셔츠버튼, 정장, 주머니, 중절모, 지갑, 패스포트, 합성섬유, 호주머니, 흰양말,

352 양장 -

개량한복, 블리우스, 소대나시, 숄더백, 스커트, 신여성, 양장, 양장수선, 여장, 원피스, 투피스, 한소대, 핸드백,

353 한복 -

갖두루마기, 갖옷, 개구멍바지, 겉고름, 겉벌, 겉저고리, 겨우살이, 겹것, 겹옷, 겹저고리, 겹치마, 곁마기, 고까, 고까옷, 관디, 관디벗김, 굿복, 굿옷, 금박이, 긴치마, 깁옷, 깃옷, 깃저고리, 까치두루마기, 까치설빔, 깨끼, 깨끼옷, 꼬리치마, 나들이옷, 낭차렵, 너른바지, 누더기, 다홍치마, 단거리, 당저고리, 당채련, 대님, 더그레, 덧저고리, 도랑치마, 동구래, 동구래저고리, 동달이, 동방, 동옷, 동저고리, 두렁이, 두루마기, 뒤트기, 든벌, 등거리, 등덮개, 땀받이, 때때옷, 뜯게, 마고자, 먹두루마기, 모시저고리, 모시적삼, 몽당치마, 무색옷, 무지기, 물겹것, 물겹바지저고리, 민바지, 바지저고리, 박이옷, 반물치마, 베옷, 사마치, 사발옷, 새물, 색동마고자, 색동저고리, 색등거리, 설빔, 세모시치마, 셋갖춤, 소고의, 속곳, 속저고리, 속적삼, 수의, 스란치마, 쓰개치마, 안고름, 앞치마, 액막이 옷, 열두폭치마, 옷고름, 장옷, 적삼, 젓주거리, 조끼 적삼, 조라치 옷, 주름, 차렵 두루마기, 차렵바지, 창옷, 철릭, 추잡이, 치마, 치마끈, 큰 옷, 큰 치마, 털옷, 통바지, 통치마, 파랑 무지기, 풀치마, 핫 바지, 핫 옷, 핫 저고리, 핫 퉁이, 핫것, 핫두루마기, 행주 치마, 홀태 바지, 홑 벌, 홑 치마, 홑반 뿌리, 홑저고리, 홑적삼, 활옷, 후리매, 흰 옷, 흰무지기,

354 장신구 -

가죽띠, 귀고리, 귀엣고리, 금반지, 금장도, 금팔찌, 노리개, 다이아 반지, 다이아몬드 반지, 돼지가죽띠, 뒤꽂이, 떨잠, 리본, 머리띠, 목걸이, 물방울다이아몬드, 반지, 발찌, 뱀가죽띠, 버클, 보석, 보석반지, 비수, 비취, 산호반지, 소가죽띠, 옥, 옥반지, 옥잠, 용잠, 은장도, 장신구, 코걸이, 팔찌, 패물, 혁대, 혁띠,

355 외투 -

독구리, 돕빠, 롱코트, 무스탕, 밍크코트, 반코트, 스웨터, 외투, 코트,

356 모자 -

갈모, 갈모테, 갈삿갓, 감투, 갓, 갓벙거지, 게알탕건, 굴갓, 굴레, 낚시모자, 남바위, 너울, 노감투, 노랑감투, 노벙거지, 늘삿갓, 두룽다리, 등산모자, 마래기, 마르래, 만선두리, 말뚝벙거지, 매지관, 머리쓰개, 모자, 모자테, 밀짚모자, 방갓, 벙거지, 복자, 복자망건, 볼끼, 사개사포, 살춤, 삿갓, 싸개, 쓰개, 쓰개수건, 쓰다, 아얌, 아얌드림, 양태, 외올뜨기, 외올망건, 외올탕건, 운동모자, 조바위, 족두리, 죽갓, 총감투, 총대우, 큰갓, 털모자, 털벌립, 털벙거지, 투구, 패랭이,

357 속옷 -

고쟁이, 내의, 다리속곳, 단속곳, 동내의, 런닝셔츠, 브래지어, 브리이프, 사리마다, 속옷, 속치마, 수정, 슬립, 언더웨어, 월경대, 일회용 기저귀, 잠옷, 코르셋, 파자마, 패드, 패티코우트, 팬티, 풍차바지,

358 양말 -

겉버선, 겨울양말, 겹버선, 고무줄, 길목버선, 누비버선, 덧버선, 두께버선, 목 긴 양말, 반양말, 버선, 버선등, 버선목, 버선볼, 버선코, 살양말, 속버선, 솜버선, 스타킹, 양말, 여름양말, 카바양말, 팬티스타킹, 홑버선,

359 신 -

가죽신, 감발, 갑주, 갑피, 갱기, 검정구두, 겨울구두, 결은신, 고무신, 고무창, 구두, 구두끈, 구두닦기, 구두수선, 구두창, 구두코, 굽, 굽창, 급격지, 깔개, 꼬까신, 꽃신, 나막신, 너널, 노파리, 눈신, 다로기, 단총박이, 당감이, 당감잇줄, 대다리, 덧신, 도갱이, 돋음갱이, 돌기총, 두메싸립, 뒤울, 뒤창, 뒤축, 뒷갱기, 뒷굽, 뒷바닥, 뒷발막, 뒷볼, 들메끈, 등산화, 디디미, 마른신, 맥신, 멱신, 목탈이, 무리바닥, 무커리, 미투리, 미화원, 밑창, 반결음, 발감개, 발막, 발막신, 배악비, 백구두, 백비, 볼받이, 비신, 뾰죽구두, 사갈, 사짜, 사짜신, 삼신, 상무, 색미투리, 석새짚신, 설피, 세코짚신, 속창, 수눅신갱기, 수선공, 슬리퍼, 신, 신발, 신발창, 신짝, 실내화, 안갱기, 암짚신, 앞바닥, 엄신, 여름구두, 오목다리, 장화, 조락신, 죽신, 진신, 짚신, 짤짜리, 쭉신, 창갈이, 철신, 평나막신, 하이힐, 헝겊신,

□□□□□□□□□□□□□□□□□

36 음식

□□□□□□□□□□□□□□□□□

360 음식 -

가루음식, 강화식품, 건강보조식품, 건강식, 건강식품, 고물, 급식, 대체식품, 매식, 먹거리, 먹이, 먹이사슬, 모이, 생식, 식료품, 식수, 식품, 영양식, 영양식품, 완전식품, 외식, 우유, 유동식, 음식, 음식물, 자연식, 자연식품, 케익, 특식, 파이, 혐오식품, 화식,

361 주식 -

가자미죽, 갈분의이, 갈분죽, 감자밥, 감자수제비, 감자죽, 강낭콩밥, 강냉이수제비, 강조밥, 강죽, 강피밥, 강화미, 개암죽, 갱식, 거피팥밥, 건짐국수, 검은깨죽, 게죽, 계란밥, 고구마죽, 고구마칼국수, 곡기, 곡식, 곡식응이, 곡정수, 곶감죽, 구수죽, 국수, 기장밥, 김치밥, 김치죽, 김칫국냉면, 깨죽, 깻국국수, 깻국냉면, 꽁보리밥, 나깨수제비, 나물밥, 나물죽, 나박김치냉면, 낙지죽, 낟알, 낟알갱이, 냉국수, 냉면, 냉콩국수, 노구메, 녹두미음, 녹두의이, 녹두칼국수, 단팥죽, 닭비빔밥, 닭죽, 담치죽, 대구죽, 대구탕밥, 대추미음, 대추죽, 대합죽, 도미국수, 도토리수제비, 동치미냉면, 들깨죽, 롤빵, 막국수, 메밀국수, 메밀당수, 메밀밥, 메밀수제비, 메밀응이, 메밀칼국수, 메밥, 멥쌀미음, 모과죽, 무밥, 묵당수, 물국수, 미꾸라지죽, 미역수제비, 미음, 밀가루, 밀국수, 밀국수냉면, 밤밥, 밤죽, 밥, 백반, 버섯밥, 버섯장국수제비, 버섯죽, 별밥, 보리밥, 보리범벅, 보리수제비, 보리쌀미수, 보리오곡죽, 보리죽, 부둥팥밥, 부추죽, 북어죽, 비빔국수, 비빔밥, 비빔회밥, 비지밥, 빵, 산나물밥, 삼층밥, 상밥, 상이죽, 생굴밥, 생굴죽, 생떡국수, 생선국수, 생선죽, 서미반, 세끼미, 세아리밥, 송이밥, 수수밥, 수수의이, 수수죽, 수제비, 수제비미역죽, 식빵, 쌀미음, 쌀밥, 쌀암죽, 쌀죽, 암죽, 어죽, 연뿌리의이, 연어밥, 오곡밥, 오누이죽, 오려쌀밥, 옥수수죽, 옥수수찰수제비, 우거지죽, 우동, 울면, 원반, 원반죽, 율무가루죽, 율무의이, 율무죽, 이밥, 이층밥, 잡곡밥, 잡곡죽, 장국냉면, 장국밥, 장국죽, 전복죽, 젓미수, 젯밥, 조개밥, 조기국수, 조미음, 조밥, 조팝, 족각죽, 좁쌀미음, 주식, 죽, 죽순밥, 지름밥, 짜장면, 짬뽕, 짼지버무리, 차수수밥, 차조밥, 찰밥, 참깨죽, 찹쌀미수, 찹쌀밥, 채소죽, 칼국수, 콩국수, 콩나물국밥, 콩나물밥, 콩나물죽, 콩밥, 콩비지밥, 콩죽, 콩죽국수, 콩탕밥, 팥, 팥국수, 팥물밥, 팥밥, 팥수라밥, 팥죽, 평양냉면, 풀죽, 풋보리죽, 피문어죽, 피밥, 함흥냉면, 합반, 현미밥, 호도죽, 호박죽, 호박풀떼기, 호콩죽, 홍합죽, 흑임자죽, 흰밥, 흰죽,

362 요리 -

갈비, 고기만두, 곱창전골, 곱창찌개, 국밥, 김치 찌개 백반, 냄비 찌개, 냄비국수, 닭고기 요리, 대구매운탕, 덴부라, 돈가스, 돼지고기 요리, 된장 백반, 따로국밥, 라조기, 로바다야끼, 만두, 만두속, 매운탕, 물냉면, 민어매운탕, 복매운탕, 복지리, 불고기 백반, 비빔냉면, 비프가스, 비프스테이크, 새참, 쇠갈비찜, 쇠고기 요리, 야참, 양식요리, 양정식, 양지탕, 열무냉면육수, 오리고기 요리, 오무라이스, 왜식요리, 요리, 유부국수, 육계장, 일식요리, 정식, 제비집 요리, 중국요리, 청요리, 카레라이스, 탕수육, 통만두, 팔보채, 하이라이스, 한식요리, 한정식, 해삼탕, 회냉면, 회덮밥,

363 취사 -

김장, 누른밥, 누릉지, 눋다, 다듬다, 뜸, 뜸들이다, 멧돌질, 반달썰기, 밥물, 밥통, 수제비뜨다, 쌀뜨물, 쑤다, 앙구다, 얄팍썰기, 어슷썰기, 익다, 일다, 잔채, 잔칼질, 잡다, 잦다, 저며썰기, 전기밥통, 조리다, 지지볶다, 지짐질, 초졸임, 취사, 취사도구, 취사실, 키질, 통조림, 통째썰기,

364 부식 -

가랑무, 가루사탕, 가루소금, 가루우유, 가루자반, 가루장, 가리구이, 가리맛살, 가리맛전, 가리볶음, 가리찜, 가리탕, 가릿대, 가오리포, 가자미식해젓, 가자미조림, 가자미회, 가재쑥국, 가저육, 가전육, 가조기찌개, 가죽순나물, 가죽잎부각, 가지구이, 가지김치, 가지나물, 가지선, 가지장아찌, 가지전, 가지즙장, 가지통장아찌, 간볶음, 간장메주, 갈게젓, 갈비구이, 갈비새김, 갈치속젓, 갈치자반, 갈치젓, 갈치조림, 갈치창젓, 갈치호박국, 감동젓, 감동젓찌개, 감자국, 감자된장, 감자샐러드, 감자장아찌, 감자전, 갓국김치, 갓김치, 갓쌈지, 갓채, 강고도리, 강낭묵, 강달이젓, 강된장찌개, 강수저, 강시, 강어회, 강이젓, 강황채, 개두채, 개고기, 개성무찜, 개장국, 갯가재젓, 갯장어회, 거란지, 거여목나물, 거위젓, 건건이, 건대구, 건댕이젓, 건살, 건장, 건하장아찌, 검은깨, 겉절이, 게감정, 게구이, 게국, 게다리구이, 게살전유어, 게알젓, 게알조치, 게웃젓, 게장, 게조치, 게지짐이, 게찜, 겨울파장국, 겨자, 겨자선, 겨자장, 겨자채, 겸들김치, 곁절이, 계란구이, 계란선, 계란장, 계란조치, 계란후라이, 계삼탕, 고개미젓, 고거리, 고구마고추장, 고구마김치, 고구마메주, 고구마묵, 고구마잎나물, 고구마줄기김치, 고기, 고기구이, 고기국, 고기소, 고기쌈, 고기장아찌, 고기저냐, 고기전골, 고기찌개, 고들개머리, 고들빼기김치, 고등어젓, 고등어조림, 고등어회, 고래고기, 고려곤포곽, 고록젓, 고리, 고명, 고명굴젓, 고비나물, 고빗국, 고사리국, 고사리나물, 고사리찜, 고조라젓, 고창고추장, 고추김치, 고추냉채, 고추싹나물, 고추잎나물, 고추잎장아찌, 고추장, 고추장볶음, 고추장용, 고흥석화젓, 곤쟁이젓, 골조치, 골탕, 곰뱅어젓, 곰탕, 곱창, 과일초, 과채, 광대머리, 광어조림, 광어회, 괴갈채, 구시미젓, 구절판, 구황장, 국, 국거리, 국물, 굴김치, 굴깍뚜기, 굴두부찌개, 굴비, 굴비찌개, 굴장, 굴장아찌, 굴적, 굴젓, 굴찌개, 그믐사리, 급조장, 길경장, 김, 김구이, 김국, 김부각, 김쌈, 김자반, 김장, 김장감, 김장김치, 김장배추, 김장아찌, 김장철, 김찬국, 김치 찌개, 김치, 김치순두부, 김치쌈, 김치적, 김치조치, 김치주저리, 김칫국, 김칫속, 까나리젓, 깍뚜기, 깡치젓, 깨, 깨국, 깨알, 깨집국, 깻잎, 깻잎나물, 깻잎된장장아찌, 깻잎젓갈장아찌, 꼬리곰탕, 꼬막무침, 꼬막회, 꼴두기무생채, 꼴뚜기젓, 꼴뚜기조림, 꼴뚜기회, 꽁치국, 꽁치젓, 꽃게젓, 꽃게찌개, 꽃게찜, 꾸미, 꾸젓, 꿀내기젓, 꿩고기찜, 꿩구이, 꿩국, 나물, 나물국, 낙지구이, 낙지젓, 낙지채, 날것, 날고구마, 날고기, 날고추, 날다시마깜, 날장, 남과선, 냉콩국, 너비아니전, 노각나물, 노루전골, 녹두나물, 녹두묵, 녹해, 누룩청장, 누름적, 누호채, 늙은호박나물, 능갱이젓, 능금초, 다대, 다시마국, 다시마부각, 다시마쌈, 다시마장아찌, 다시마조림, 다시마튀각, 달걀, 달걀조림, 달래김치, 달래깍뚜기, 달래무침, 달래장과, 달래장아찌, 닭고기, 닭곰탕, 닭국, 닭김치, 닭볶음, 닭적, 닭젓국, 닭젓국조치, 닭조림, 담북장, 담북장찌개, 담수장, 대구아가미젓, 대구알젓, 대구전유어, 대구젓, 대구조림, 대구탕, 대구포젓, 대두채, 대맥초, 대조초, 대창, 대하찜, 대합구이, 대합꼬지구이, 대합별탕, 대합식해, 대합전골, 대합젓, 대합찜, 대합회, 더덕구이, 더덕냉국, 더덕도라지장, 더덕무침, 더덕생채, 더덕자반, 더덕장아찌, 덧장, 도가니, 도라지나물, 도라지생채, 도라지자반, 도루묵젓찌개, 도루묵조림, 도미구이, 도미국, 도미조림, 도미찌개, 도미채, 도미회, 도야지새끼찜, 도토리묵, 도토리묵무침, 도토리장아찌, 돈육, 돈육전골, 동갓채, 동부청포, 동아담금법, 동아선, 동아장아찌, 동태고명전, 동태구이, 동태국, 동태젓, 동태찌개, 돼비지탕, 돼지갈비구이, 돼지갈비찜, 돼지갈비튀김찜, 돼지고기, 돼지고기구이, 돼지고기국, 돼지고기다시마조림, 돼지고기전, 돼지고기조림, 돼지새끼회, 돼지족찜, 된장 찌개, 된장, 된장국, 된장찌개, 두부 찌개, 두부고추장찌개, 두부국, 두부새우젓찌개, 두부생채, 두부선, 두부장아찌, 두부장조림, 두부전, 두부전골, 두부조리개, 두부찌개, 두부찜, 두부침장, 두부회, 드릅나물, 들기름, 들깨송이부각, 들깨잎전, 등심, 떡, 떡고물, 떡고추장, 떡메주, 떡무거리, 떡볶이, 떼장, 마가린, 마늘김치, 마늘잎장아찌, 마늘장아찌, 마늘종구이, 마늘종장아찌, 마른문어쌈, 마른오징어장아찌, 마른오징어젓갈무침, 마른파래무침, 막장, 말국, 맛살, 매자초, 머우깨국, 머위잎쌈, 메뚜기부각, 메밀누룩, 메밀묵, 메밀묵무침, 메주, 메추라기찜, 메추리고기, 멥쌀고추장, 멸간장, 멸치볶음, 멸치식해, 멸치자반, 멸치젓, 멸치조림, 명란구이, 명란식해, 명란젓, 명태조림, 명태조치, 명태찜, 모과구이, 모시조개젓, 몰무침, 못김무침, 무고추장장아찌, 무국, 무김치, 무김치나물, 무깍뚜기, 무나물, 무날장아찌, 무말랭이, 무말랭이장아찌, 무맑은 장국, 무멸치젓장아찌, 무볶음장아찌, 무생채, 무와두부생채, 무우, 무우청, 무장, 무장아찌, 무지짐이, 무짠지, 무채, 무채장아찌, 무청장아찌, 무침, 묵나물, 묵무침, 묵물, 묵비지, 묵어회, 묵은굴젓, 묵장, 묵장물, 묵채, 문어조림, 문어포, 물굴젓, 물쑥나물, 물조개젓, 묽은장, 뭇국, 뭉치사태, 미꾸라지국, 미꾸라지회, 미나리강회, 미나리김치, 미나리나물, 미나리무김생채, 미나리무침, 미나리전, 미나리탕, 미삼채, 미싯가루, 미역국, 미역나물, 미역쌈, 미역자반, 미역튀각, 미초, 민물새우젓, 민어맑은장국, 민어아가미젓, 민어찌개, 민어포, 민어회, 밀기울, 밀쌈, 밀장, 바다게장, 바리무, 박나물, 박지락젓, 반찬, 밤묵, 방게젓, 방아살, 방앗잎쌈, 배추국, 배추꼬리장아찌, 배추속대국, 배추속대장과, 배추쌈, 배추장아찌, 배추찜, 배추통김치, 배춧잎, 백김치, 백생채, 백채, 백하젓, 밴댕이자반, 밴댕이젓, 뱀장어구이, 뱀장어회, 뱅어국, 뱅어젓, 뱅어포, 버섯나물, 버터, 벌떡게장, 별사탕, 별어장, 별탕, 병어젓, 보리고추장, 보리장, 복찜, 볶은고추장, 봄김치, 부산잡채, 부식, 부용채, 부추김치, 부추깍뚜기, 부추나물무침, 부추전, 북어구이, 북어국, 북어대가리무침, 북어무침, 북어장아찌, 북어조림, 북어찌개, 북어포, 불고기, 비웃젓, 비지, 비지국, 비지장, 빈대떡, 뺨살, 뼈살, 사태, 산나물, 산나물국, 산나물부각, 산적, 산채잡채, 살덩어리, 살점, 살치, 삼월장, 삼절채, 삼치구이, 삼치회, 삼코기, 상륙채, 상어구이, 상어숙회, 상추, 상추동나물, 상추쌈, 새고기, 새우볶음, 새우알젓, 새우젓, 새우찌개, 새우탕, 생고등어국, 생고추, 생굴전골, 생굴젓, 생굴초회, 생미역무침, 생미역초회, 생복찜, 생선, 생선국, 생선볶음, 생선전골, 생선조림, 생선찜, 생선튀김, 생어회, 생파래무침, 생황장, 서대, 석이나물, 석이쌈, 석화해, 선지국, 성게젓, 소갈비찜, 소고기, 소고기국, 소금국, 소금깍뚜기, 소금순두부, 소라젓, 소라지짐, 소라회, 소맥초, 소세지, 소채, 속초, 송어자반, 송이장과, 쇠고기, 쇠고기국, 쇠고기산적, 쇠고기장조림, 쇠고기전골, 쇠골백숙, 쇠뼈, 쇠옹두리, 수박채볶음, 수수고추장, 수시장, 수육, 숙깍뚜기, 숙주나물, 숙주채, 순두부찌개, 숭어찜, 시금치, 시금치김치, 시금치나물, 시래기, 시래기국, 시래기나물, 식초, 식혜, 신선로, 심, 심나물, 싸리버섯나물, 싸리버섯무침, 싸장, 쌀가루, 쏙음배추국, 쑥갓나물, 쑥국, 쓸개머리, 씀바귀나물, 아구찜, 아옥국, 아주까리나물, 안심, 알게간장젓, 알게젓, 알젓, 알찜, 알치, 암치, 앙애무침, 애탕, 애호박나물, 애호박선, 애호박찜, 애호박채, 야채, 약게젓, 약고추장, 양고기, 양배추샐러드, 양지머리, 양지머리편육구이, 양찜, 양파무침, 양파전, 어리굴젓, 어미젓, 어육장, 어육포, 얼음조기, 엇젓, 여름김치, 연근채, 연배추탕, 연어알젓, 연엽채, 열무, 열무국, 열무김치, 열무숙장아찌, 열무장아찌, 염소고기, 염소젓, 염파, 엿고추장, 엿기름, 엿꼬장, 엿물, 엿밥, 영계백숙, 오가리, 오가리나물, 오거대나물, 오거대채법, 오리고기, 오리알구이, 오리젓, 오리찜, 오색화나물, 오이고추장과, 오이고추장장아찌, 오이국, 오이김치, 오이깍뚜기, 오이나물, 오이냉국, 오이냉채, 오이무름국, 오이무침, 오이볶음장아찌, 오이소박이, 오이송송이, 오이숙장아찌, 오이장, 오이장아찌, 오이지, 오이채무침, 오이통장아찌, 오젓, 오징어구이, 오징어류, 오징어젓, 오징어채, 오징어초채무침, 오징어회, 올감, 올벼, 왕소금, 왕파, 외지무침, 외화채, 우거지, 우거지지짐이, 우거지찌개, 우근채, 우럭매운탕, 우렁회, 우무, 우엉나물, 우육, 움파, 육개장, 율무쌀, 인삼무침, 잉어구이, 잉어탕, 잉어회, 잎사귀머리, 자라탕, 자반, 자반민어구이, 잔고추장아찌, 잡곡초, 잡채, 잣즙냉채, 장국, 장떡, 장아찌, 장어구이, 장어회, 장잣가루, 장장아찌, 장졸임, 저육구이, 적장, 전국장, 전보쌈, 전복김치, 전복숙회, 전복쌈포, 전복장아찌, 전복젓, 전복찜, 전복탕, 절메주, 접장, 젓갈, 젓국, 젓국지, 젓무, 젓조기, 제비추리, 제육, 제육두부, 제육볶음, 조개전, 조개전골, 조개젓, 조개탕, 조개회, 조갯살, 조기구이, 조기젓장, 조기찌개, 조기회, 족편채, 죽순구이, 죽순나물, 죽순짠지, 죽순찜, 죽순채, 죽순초채, 준치찌개, 준치찜, 중간장, 중갈이김치, 쥐머리, 쥐살, 쥐악상치, 지게미, 지리, 진간장, 진산개채, 진어증, 진잎, 진채식, 짐들김치, 집메주, 집장, 짓고추, 짜개김치, 짠잔지, 참게젓, 참기름, 참깻묵, 참두룹나물, 참새고기, 참새젓, 참죽, 참죽나물, 찹쌀고추장, 채김치, 채깍뚜기, 채무침, 채소, 처녑, 청각나물, 청각자반, 청국장, 청국장찌개, 청근생채, 청아채, 청어구이, 청채, 청태국, 청포, 초계탕, 초맛살, 초사리, 초장, 총각김치, 취나물, 치즈, 치킨샐러드, 콩가루국, 콩게젓, 콩국, 콩기름, 콩깎지장, 콩나물, 콩나물국, 콩나물김치, 콩나물냉이국, 콩비지찌개, 콩잎국, 콩잎쌈, 콩잎장, 콩잎장아찌, 콩자반, 콩장, 콩탕, 큰꾸리, 탕평채, 태극선, 태맥장, 토란대나물, 토마토샐러드, 토막고기, 토시살, 톳나물, 통닭찜, 통두부찜, 통무, 통배추, 튀각, 파강회, 파김치, 파나물, 파래무침, 파장파, 파전, 파젓김치, 팥고추장, 팥장, 포, 포도초, 포심채, 포채, 표고나물, 표고버섯볶음나물, 표고버섯전, 표고전, 표교버섯구이, 푸조기, 풋고추, 풋고추김치, 풋고추볶음, 풋고추잡채, 풋고추전, 풋고추젓지, 풋고추조림, 풋고추찜, 풋김치, 풋나물, 풋마늘나물, 풋배추, 풋절이, 풋젓, 피조개회, 합살머리, 합자장, 해감초회, 해삼전, 해삼찜, 해장국, 해피젓, 햄, 햇깍뚜기, 향어회, 호도즙냉채, 호두튀각, 호박국, 호박김치, 호박꽃탕, 호박나물, 호박순지짐이, 호박잎국, 호박잎쌈, 호박장아찌, 호박전, 호박지짐이, 호박찜, 혹살, 홍두깨살, 홍합장아찌, 홍합젓, 홍합탕, 홍합회, 황과선, 황과채, 황새기젓, 황포, 황화채, 후추잎장아찌, 흰자가루,

365 조리 -

고다, 굽다, 데치다, 무치다, 밥하다, 볶다, 부치다, 삶다, 요리하다, 조리, 조리기구, 조리하다, 지지다, 찌다, 채, 튀기다, 프라이팬,

366 양념 -

간장, 고추가루, 굵은소금, 다시다, 대파, 마늘, 맛소금, 붉은고추, 소금, 실고추, 실파, 양파, 조미료, 죽염, 파, 향신료, 후추가루,

367 상 -

개다리소반, 고삿상, 교잣상, 돌상, 둥근상, 밥상, 상, 상귀, 상다리, 상보, 상차림, 생일상, 소반, 수랏상, 수저, 숟가락, 숟가락질, 숟갈, 잔칫상, 접는상, 젓가락, 젓가락질, 제삿상, 진갑상, 환갑상,

368 식사 -

가래떡, 각색경단, 각색차조인절미, 간식, 간이식, 갈분다식, 감국잎화전, 감단자, 감떡, 감인다식, 감인절미, 감자경단, 감자녹말송편, 감자버무리, 감제떡, 강분다식, 강순전과, 강정, 개떡, 개성경단, 개성모약과, 개피떡, 거피팥떡, 검은엿, 게걸, 경단, 곁두리, 곁들이다, 계강과, 계란버거, 고구마엿, 고려밤떡, 고르케, 고사떡, 고수레, 골무떡, 과자, 괴명떡, 굄질, 귤병떡, 귤전과, 그레이프케익, 깨경단, 깨다식, 깨절편, 깨편, 꼬치유과, 꼽장떡, 꿀물경단, 꿀설기, 꿩엿, 끼, 끼니, 끼니때, 나이프, 낟알기, 낮참, 녹두고물, 녹말다식, 녹말편, 다래전과, 다시마전과, 다식, 다식과, 단오병, 단자, 단팥빵, 달떡, 닭엿, 당근케잎, 당행인전과, 대식가, 대추경단, 대추단자, 대추엿, 대추인절미, 대추주악, 도나츠, 도라지전과, 도토리떡, 돈전병, 돌래떡, 동아전과, 돼지고기엿, 된장떡, 두리기, 들쭉전과, 딸기아이스크림, 땅콩쿠키, 떠먹다, 떡소, 롤케익, 막다, 만찬, 망개떡, 망석떡, 매실정과, 매작과, 매화강정, 매화산자, 메밀산자, 모가거른전과, 모과전과, 모과쪽전과, 모과편, 모름하다, 모시잎송편, 모약과, 목놀림, 묘화산자, 무송편, 무시루떡, 무엿, 문동전과, 물송편, 미식가, 미잣과, 밀양유과, 밀전병, 밑반찬, 바닐라아이스크림, 반기, 반찰떡, 밤다식, 밤단자, 밤엿, 밤주악, 밤참, 밥잔치, 밥풀산자, 방울강정, 방울증편, 백당, 백설기, 백자편, 백편, 버무리, 버무리떡, 버찌편, 버터팝콘, 범벅떡, 베물다, 변조림, 볍씨쑥버무리, 복달임, 볼가심, 봉우리떡, 부시다, 비스켓, 비자강정, 빨아내다, 빵, 사각샌드위치, 사이먹다, 산사전과, 산약다식, 산자, 살구씨전과, 상물림, 상자다식, 새벽동자, 새벽밥, 새우버거, 색떡, 샌드위치, 생강다식, 생강순전과, 생강엿, 생강전과, 생강편, 생선커틀릿샌드위치, 생크림케익, 생편, 샤브레, 서임, 석이단자, 석이주악, 설기떡, 섭전, 세끼, 세반강정, 세반산자, 소머리떡, 소식가, 송기떡, 송기송편, 송편, 송피떡, 송화강정, 송화다식, 수수도가니, 수수무살이, 수수엿, 수수전병, 순대, 술질, 승검초다식, 식도락가, 식문화, 식사, 식생활, 싱검초강정, 쑥개피떡, 쑥경단, 쑥구리단자, 쑥인절미, 아몬드초콜릿, 아몬드쿠키, 아이스바, 아이스크림케익, 아침식사, 아침진지, 아코디언샌드위치, 아페리티프, 애플아이스크림, 애플파이, 앵도편, 야금거리다, 야식, 약떡, 어름소편, 언감자떡, 얼러먹다, 얼버무리다, 연근전과, 연약과, 엿, 오그랑떡, 오색경단, 오쟁이떡, 오찬, 오픈샌드위치, 옥수수설기, 올벼송편, 용안육다식, 우려먹다, 우엉전과, 우찌찌, 유과, 유자단자, 유자전과, 율고, 율무단자, 은행단자, 은행전과, 인삼전과, 인절미, 입가심, 입맛다시다, 입이 짧다, 자근거리다, 자모카, 자시다, 잘라먹다, 잡과인절미, 잣강정, 잣구리, 잣엿, 잣엿강정, 저녁먹이, 저녁식사, 전과, 전식, 전채요리, 절다, 점심, 점심식사, 조개송편, 조찬, 조청, 족발, 존득거리다, 좁쌀엿, 주악, 주전부리, 준시단자, 중거리, 지금거리다, 진감전, 진말다식, 진주유과, 진지, 진지상, 집들이, 찌꺼기, 차노치, 차륜병, 차림표, 차수수경단, 차조인절미, 참, 찹쌀다식, 처먹다, 천문동정과, 첫술, 청매전과, 청정미인절미, 초코파이, 초콜렛아이스크림, 초콜릿케익, 치자주악, 치즈버거, 카나페, 카스테라, 칼라팝콘, 콩가루다식, 콩설기, 콩엿강정, 쿠키, 크림빵, 타래과, 팥고물, 팥시루떡, 팬케익, 퍼지다, 포도아이스크림, 포크, 푸딩, 프렌치토스트, 프렌치파이, 피자, 피자파이, 한끼, 한술, 한턱, 할아먹다, 핫도그, 핫케익, 해장, 해장술, 햄버거, 햄샌드위치, 행병, 행인전과, 호도강정, 호두엿, 호박씨강정, 호박엿, 호콩엿, 홀짝이다, 화전, 황골엿, 후르츠파이, 후식, 흑임자강정, 흑임자다식,

369 기호 식품 -

군것질, 기호, 기호 식품, 녹차, 누룩, 담배, 뱀술, 뱀탕, 보리누룩, 보신탕, 사철탕, 생과자, 술, 식혜, 아이스크림, 약과, 영양탕, 장떡, 주스, 차, 초콜릿, 커피, 포도주, 해구신, 홍차, 화주,

□□□□□□□□□□□□□□□□□

37 살림

□□□□□□□□□□□□□□□□□

370 살림 -

가계(家計), 가계부(家計簿), 가사, 가사일, 가정(家政), 가정경제(家庭經濟), 가정일, 가정집, 경제, 두집 살림, 살림 때, 살림 장만, 살림, 살림꾼, 살림나다, 살림방, 살림살이, 살림을 꾸리다, 살림을 맡아하다, 살림이 쪼들리다, 살림차리다, 살림터, 살림하다, 생계, 생활고, 신접 살림, 알뜰살뜰, 알뜰살림,

371 家長 -

가구주, 가부장제, 가장, 가장제도, 바깥주인, 부인, 세대주, 소년가장, 안주인, 어린이 가장, 여주인, 주부,

372 살이 -

감금살이, 감방살이, 거주, 공장살이, 군대살이, 귀양살이, 농촌살이, 더부살이, 도시살이, 들에살이, 머슴살이, 병원살이, 산에살이, 살이, 서울살이, 셋방살이, 시골살이, 시집살이, 식모살이, 옥살이, 유배살이, 전세살이, 종살이, 주거, 직공살이, 징역살이, 처가살이, 첩살이, 친정살이, 타향살이, 하루살이, 하인살이, 행랑 살이,

373 수입 -

강사료, 강연료, 거마비, 교통비, 길품삯, 근로 소득, 급여, 급여액, 대부금, 대출금, 떡값, 레슨비, 명목임금, 발표료, 배당 수익, 보너스, 보수, 보수액, 봉급 봉투, 봉급, 봉급날, 봉급액, 부동산 임대 소득, 부수입, 불로 소득, 사경, 사례비, 사업 소득, 상금, 상속, 상여금, 새경, 소득, 수고료, 수금, 수당, 수입, 수입액, 시간외 수당, 실질임금, 아르바이트비, 야근 수당, 연구비, 연금, 연봉, 예금 이자, 오버타임 수당, 원고료, 월급 봉투, 월급, 월급날, 월급여, 유산(遺産), 이식, 이익, 이자, 이잣돈, 인세, 일당, 일수, 임금, 잡급, 잡수입, 장려금, 정규 수입, 주급, 중간이득, 증권 투자 수익, 지원금, 차량유지비, 차용금, 출연료, 출장비, 탈취액, 퇴직금, 투자 수익, 투자 이익, 특근수당, 특별출연료, 판공비, 판매 이익, 학자금 대부, 학자금 대출, 호봉, 화대, 활동비, 회의비, 휴가비,

374 지출 -

가변비용, 가산, 결혼 선물, 곗돈, 과징금, 과태료, 괴외비, 교육비, 교통비, 구독료, 구두값, 구입비, 군것질비, 기름값, 기물비, 김장값, 꽃값, 낭비, 담배값, 독서실대, 동창회비, 등록금, 문화비, 물세, 버스료, 병원비, 보험금, 부교재대, 부동산 투자, 부식비, 부품비, 비용, 삥땅, 사친회비, 사탕값, 상값, 상속세, 생계비, 생일 선물, 생활비, 선물비, 성냥, 소비하다, 수도세, 수도요금, 수리비, 수신비, 수업료, 술값, 시설비, 시청료, 식료품비, 식비, 신문 구독료, 신문값, 신발값, 쌀값, 씀씀이, 약값, 양육비, 어머니회비, 엥겔지수, 오락비, 외상값, 외식비, 용돈, 운반비, 운행비, 월부금, 월사금, 유흥비, 육성회비, 이동통신비, 인건비, 자율학습비, 자하철 요금, 잔금, 잡부금, 잡지 구독료, 전기료, 전기세, 전지값, 전화료, 전화세, 점심값, 접대비, 종합토지이득세, 주식비, 중도금, 지출, 지출하다, 집세, 찬거리, 책값, 책장값, 청소비, 친목회비, 카드대금, 콩나물값, 탕진, 토지초과이득세, 토초세, 통행료, 품값, 하수도수거료, 학원비, 함값, 혼수비, 화장품값, 회식비, 흥청망청하다,

375 저축 -

건강보험, 계, 공제, 국민은행, 금융기관, 금전, 단자회사, 당좌예금, 돼지저금통, 마을금고, 벙어리저금통, 별단예금, 보통예금, 보험, 빚, 삼짓돈, 상호금고, 생명보험, 수협, 신협, 실명제, 예금, 예금통장, 은행, 이월금, 일반은행, 잉여금, 자유저축예금, 저금 통장, 저금, 저축예금, 적금 통장, 적금, 전입금, 정기예금, 요구불예금, 절약, 조폐공사, 주머닛돈, 주야은행, 중소기업은행, 증권회사, 직접금융, 통장, 투자금융, 투자신탁, 특수은행, 한국주택은행, 한국산업은행, 한국외환은행, 한국은행,

376 임신/출산 -

금줄, 난산, 낳다, 분만, 분만보따리, 사산(死産), 산고, 산욕, 산파, 상상임신, 삼칠일, 수태, 순산, 신생아, 양수, 유산, 육손아, 인큐베이터, 임신, 입덧, 정상아, 제왕절개, 조산, 조산원, 지상아, 지진아, 진통, 착상(着床), 체중미달, 출산, 태, 태교, 태독, 태몽, 태아, 탯줄, 해산,

377 양육 -

기르다, 기저귀, 먹이다, 모빌, 모유, 미아, 보모, 보행기, 봉양, 부양 가족, 부양, 아이보기, 애기르기, 애보기, 양육, 영유아, 유모차, 육아, 이유식, 포대기,

378 장보기 -

보, 보자기, 쇼핑, 시장보기, 신용카드, 장바구니, 장바구니 물가, 장보기, 현금거래, 현찰,

379 잡일 -

가구정리, 가루비누, 건조대, 다듬이질, 다듬잇돌, 다듬잇방망이, 다리미, 다리미대, 다리미풀, 다림질, 도배, 먼지떨이, 물걸레질, 비질, 빗자루질, 빨다, 빨래, 빨래개기, 빨래걷기, 빨래널기, 빨래비누, 빨래털기, 빨래판, 빨랫감, 빨랫방망이, 설거지, 세탁기, 세탁비누, 세탁일, 잡일, 진공청소기, 집안치우기, 창틀청소, 책장정리, 청소, 총채, 행주질,

□□□□□□□□□□□□□□□□□

38 경조사

□□□□□□□□□□□□□□□□□

380 경조사 -

가례, 가정 의례 준칙, 가정 의례, 경사, 경조사, 근하, 애경사, 애사, 축하,

381 잔치 -

고희연, 관례, 돌잔치, 백설기, 백일잔치, 사교춤, 삼페인, 생일 잔치, 성년식, 수연(壽宴), 얼음 조각, 잔치, 제비, 촛불, 파티, 폭죽, 환갑 잔치, 회갑연,

382 혼인례 -

결혼 반지, 결혼 예물, 결혼서약, 결혼식, 결혼행진곡, 구식, 군대식, 근친, 꽃다발, 납길, 납징, 납채, 매파, 별거, 부조금, 부케, 사주 단자, 산중결혼식, 석상(席上), 선, 수중 결혼, 수중결혼식, 식장 예약, 신랑 입장, 신랑, 신부 입장, 신부, 야외결혼식, 양가, 예단, 예물비, 예식장, 이혼, 장가, 재혼, 전통혼례식, 주례, 주례사, 중매, 청기(請期), 축가, 축결혼, 축의금, 축하객, 축하선물, 피로연, 피로연장, 하객, 함, 혼례, 혼의(婚義), 혼인, 혼인례, 화환,

383 身邊 -

근조, 득남, 득녀, 상처(喪妻), 손자 보다, 신변(身邊), 외손자 보다, 청사초롱, 초상,

384 當否 -

검정고시, 고시생, 과거 시험, 낙방, 낭인, 대입 준비생, 불합격, 사법 고시, 삼수생, 수험생, 실의, 입사 시험, 재수생, 정년 퇴임, 취직 시험, 칠전팔기, 학사고시,

385 기념 -

결혼 기념, 결혼 기념일, 금혼식, 기념, 만남기념, 생일 기념, 약혼 기념, 여행 기념, 은혼식, 입학 기념, 졸업 기념, 지혼식, 취직 기념, 회갑 기념,

386 병치레 -

간병, 간호, 닝겔, 돌림병, 매약, 병구완, 병석, 병치레, 복용, 소변검사, 와병, 완치, 의료 보험, 잔병치레, 전염병, 조리하다, 죽을병, 중병,

387 사망 -

교살, 객사, 독살, 동반자살, 동사, 떼송장, 망자, 별세, 병사, 북망산, 붕어, 사고사, 사망, 사소, 사잣 짚신, 사잣밥, 상가, 상처, 서거, 소천(召天), 송장, 수의, 시체, 십종(10-), 악상, 역사(轢死), 유언, 임종, 자살, 자연사, 저승사자, 전사(戰死), 죽다, 충격사, 피살, 황천길,

388 장례 -

고려장, 관, 관뚜껑, 기념비, 기리다, 납골당, 맏상주, 매장, 묘, 묘지, 묘표, 발인, 벌초, 봉분, 부의금, 분묘, 분향, 분향하다, 비목, 비석, 사체, 산소, 삼일장, 상가(喪家), 상갓집, 상여, 상여꾼, 상주, 성묘, 송덕비, 수장, 시신, 신도비, 애도하다, 염, 영구차, 영정, 오일장, 운구, 입관, 장례, 장례비, 장례식, 장사, 장의사, 장지, 재배하다, 조객, 조문, 조사, 조의, 조의금, 칠성판, 통곡하다, 풍장, 향, 호상, 화장, 화장지, 화장터,

389 제례 -

대상, 묵념, 사당, 소상, 시제, 어동육서, 재배, 제구, 제기, 제례, 제물, 제밥, 제사, 제상, 제수, 제주(祭主), 지방, 차례, 추도식, 추모 예배, 축문, 홍동백서,

□□□□□□□□□□□□□□□□□

39 생활상

□□□□□□□□□□□□□□□□□

390 생활상 -

가세(家勢), 가업, 가정 형편, 가정교육, 가정환경, 살림 형편, 생활상, 셈평, 집안 형편, 형편,

391 빈부 -

가난, 가난뱅이, 가난하다, 가멸다, 곤궁하다, 궁핍하다, 궁하다, 극빈자, 금궤, 금덩어리, 금두꺼비, 금붙이, 금송아지, 넉넉하다, 동산, 땅부자, 떼거지, 떼부자, 부동산, 부유, 부유하다, 부자, 빈곤하다, 빈부 격차, 빈부, 빈익빈 부익부, 빈자, 빈한하다, 생활난, 영세민, 유한마담, 재벌, 재벌 이세, 적빈 상태, 족하다, 졸부, 청빈하다, 황금열쇠,

392 분가 -

구호적, 단독 세대, 대가족, 분가, 분호, 새살림, 신호적, 큰집, 파가다, 핵가족, 호적 정정,

393 가풍 -

가풍, 가훈, 경건하다, 기독교풍, 무신론자, 무신앙, 불교풍, 유교풍, 자유롭다, 자유방임,

394 孝悌 -

간통, 공처가, 미혼모, 불륜, 불륜관계, 불효녀, 불효자, 삼각 관계, 삼강 오륜, 상것, 상놈, 상도(常道), 쌍놈, 악처, 열녀, 열부, 인륜, 잡놈, 절조, 정조, 지조, 충신(忠臣), 탕아, 패륜, 패륜아, 현모양처, 효녀, 효도, 효부, 효성, 효자, 효제 충신, 효제,

395 화목 -

갈등, 겨루다, 내분, 다투다, 다툼, 말다툼, 말싸움, 말씨, 말씨름, 반목, 불평, 불평하다, 불협화음, 불화, 비방하다, 비평하다, 상하화목, 상하화순, 싸움, 옥신각신하다, 욕, 욕하다, 입씨름, 칭찬하다, 헐다, 헐뜯다, 헐어말하다, 혹평하다, 화목, 화평,

396 嫡庶 -

별자, 서남, 서얼, 서자, 수자, 얼자, 일명, 적남, 적손, 적자, 중자, 초림,

397 나들이 -

가출, 귀가, 귀향, 근친, 나들이, 마실, 봄나들이, 서낭당, 소박, 소박데기, 외박, 외출, 작은댁, 출가 외인, 출사, 출사표,

398 꾸러기 -

말썽꾸러기, 말썽쟁이, 문제아, 심술꾸러기, 심술쟁이, 욕심꾸러기, 욕심쟁이, 울보, 잠꾸러기, 잠보, 장난꾸러기, 째보, 투성이,

399 이웃 -

근린(近隣), 동네사람, 아랫집사람, 옆집사람, 윗집사람, 이웃 사촌, 이웃, 이웃사람, 이웃집, 인인(隣人),

IH-4 사회

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□

4 사회

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

40 사회

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

400 사회 -

가정 사회, 공동 사회, 공동체, 공익 사회, 공인 사회, 공직 사회, 공직자 사회, 국가 사회, 국제 사회, 군대 사회, 규범사회, 기생 사회, 깡패 사회, 남성 사회, 노동자 사회, 도덕사회, 민족 사회, 민주 사회, 범죄인 사회, 복지 사회, 부족 사회, 사회 이익, 사회, 사회계급, 상류 사회, 상품 경제 사회, 시인사회, 씨족 사회, 양반 사회, 여성 사회, 완전사회, 이익 사회, 장인 사회, 죄수 사회, 중류 사회, 지배계급, 지역 사회, 지역복지, 지역사회, 천민 사회, 평등 사회, 피지배계급, 하류 사회, 학교 사회, 학자 사회, 화단,

401 世界 -

내세, 누리, 명부(冥府), 사바 세계, 선계, 세계, 세상, 속계, 신선계, 온누리, 인간계, 지상계, 지하계, 천계, 천상, 천지,

402 구역 -

개발구역, 경계, 경계선, 구역, 근처, 변두리, 부근, 분쟁지역, 분할, 수몰 지역, 수해 지역, 언저리, 인근(隣近), 입산통제구역, 재개발구역, 재난 지대, 재난 지역, 재해 지역, 지구(地區), 지대, 지리, 지점(地點), 철거지역, 출입금지구역, 토지구획, 토지정리, 홍수 지대,

403 행정 구역 -

강남, 강북, 강원도, 경기도, 경상 남도, 경상 북도, 경상도, 관동, 관서, 구, 군, 도, 동, 리, 면, 반, 수도(首都), 시, 시도관할구역, 양강도, 영남, 영동, 영서, 읍, 자강도, 전라 남도, 전라 북도, 제주도, 중앙행정, 지방자치구역, 직할시, 충청 남도, 충청 북도, 충청도, 통, 특별시, 평안남도, 평안북도, 함경남도, 함경북도, 해서, 행정 구역, 행정 지역, 호남, 황해도,

404 주거 지역 -

강촌, 고도(古都), 교외, 근교, 기와집 동네, 꽃동네, 농촌, 누항(陋巷), 달동네, 도시, 도회, 동네, 동리, 마을, 명동, 민박촌, 민촌, 반촌, 번화가, 벽지(僻地), 벽지촌, 부락, 부자 동네, 부촌, 비주거지역, 빈민가, 빈민굴, 빈민촌, 빈촌, 산촌, 색향, 선수촌, 시가, 시골, 시외, 양반촌, 어촌, 여관 동네, 연탄 동네, 오지(奧地), 외곽, 유곽, 이동취락, 주거 지역, 주거밀집지역, 주택 지역, 초가집 동네, 촌, 촌락, 촌장, 취락, 판자촌, 한옥 지역, 항도, 호텔 지구, 환락가,

405 상가 -

금융가, 도매상가, 사창가, 상가 지대, 상가 지역, 상가, 상업 지역, 상점 지역, 상점가, 서점가, 소매상가, 술집 동네, 식당가, 유흥가, 윤락가, 은행가, 임대점포, 적색 지대, 전자 상가, 증권가, 지하상가, 홍등가,

406 생산 지역 -

공업 지대, 공업 지역, 공장 지대, 공장 지역, 농경 지구, 농경 지대, 농업 지역, 목축 지대, 방목 지대, 상업 지대, 생산 지역, 생산재, 소비 지역, 소비재, 소비지역, 수공업 지대, 일차생산, 재생산, 탄광 지역,

407 조성 지역 -

공원 지대, 관광 지대, 관광개발지구, 그린벨트, 녹지대, 벌목 지대, 보세지역, 자유무역지대, 전원 지대, 팽창억제지구, 핵 우산 지대,

408 습속 -

결혼 풍습, 기습, 다양성, 미풍 양속, 사회성, 생활 습관, 생활 풍습, 습속, 양식, 유행, 인습, 일관성, 일식, 통상, 풍속, 풍토,

409 역사 -

계승, 내력, 문화사, 발전하다, 변천, 선사, 역사, 오래되다, 유구하다, 전선, 전승, 파헤치다,

□□□□□□□□□□□□□□□□□

41 인물

□□□□□□□□□□□□□□□□□

410 인물 -

걸물, 나리, 두목, 마담, 범인, 선비, 선인(仙人), 속물, 속인, 영웅, 인물, 중심인물, 하인, 한량, 호걸,

411 주민 -

간이, 같은 또래, 객지인, 거러지, 거렁뱅이, 거지, 걸인, 곁다리, 구걸인, 기류계, 깡패, 내미손, 내지인, 도망자, 도장, 도장밥, 들러리, 따라지목숨, 딴사람, 미성년, 미성년자, 민간인, 범죄인, 벗바리, 별놈, 본토박이, 볼모, 불량배, 불법 체류, 불법 체류자, 선인, 성인, 악인, 안방샌님, 엮은이, 옥쇄, 외국인 등록, 외국인, 외인, 외지인, 우주인, 유랑민, 유랑인, 유지, 인감 증명, 인감, 인장, 주민 등록 등본, 주민 등록 번호, 주민 등록 초본, 주민 등록, 주민, 주민등록증, 지문 날인, 집시, 토박이, 토착민, 트기, 호적 등본, 호적 초본, 호적부,

412 공민 -

겨레붙이, 공민, 국민, 국회의원, 군민, 도민, 동민, 마을사람, 마을어르신, 면민, 반장, 시민, 읍민, 읍장, 줄반장,

413 公私 -

각인 각색, 각인, 각자, 개개인, 개인, 공인(公人), 공적, 공직자, 관료, 관리, 꼭두군사, 꼭지딴, 꽤짜, 나랏님, 노박이, 단체인, 방지기, 법인(法人), 벼슬아치, 백성(百姓), 사인(私人), 사적, 사회인, 오리, 일개인, 일반인(一般人), 일반적, 자연인, 잔다리, 직장인, 채잡이, 체메꾼, 큰손님, 탐관 오리, 퇴직자, 필부필부,

414 현우 -

군자, 깎은선비, 난사람, 늙다리, 늙으신네, 늙정이, 바보, 백치, 병신, 병태, 성인, 수재, 스승, 스승님, 얼간이, 얼병이, 우인(愚人), 우자(愚者), 인텔리, 인텔리겐차, 재사, 재원, 지식인, 철인, 큰선비, 현인, 현자(賢者), 현철,

415 선후 -

기럭아비, 길라잡이, 길앞잡이, 길잡이, 끄나불, 동시대인, 뒤채잡이, 뒷밀이, 뒷받침, 뒷사람, 똘만이, 선배, 소장, 손아랫사람, 이슬떨이, 이슬받이, 전인(前人), 전대인, 전시대인, 후대인, 후배, 후시대인, 후인,

416 상사 -

공다리, 관장, 목대잡기, 부하(部下), 상사(上士), 상위자, 손윗사람, 수령, 아랫사람, 우두머리, 웃어른, 원장, 윗사람, 직장 동료, 하위자,

417 都農 -

꼬라리, 농촌인, 도농, 도시사람, 도시인, 도회인, 두레꾼, 두멧놈, 두멧사람, 매부리, 산돌이, 산사람, 서울나기, 시골사람, 촌노, 촌뜨기, 촌부, 촌사람,

418 담당자 -

가사담당, 계원, 담당 계원, 담당, 담당자, 민원 담당, 부담, 설거지담당, 전담, 창고 담당, 창구인, 청소담당, 출고 담당, 취사담당,

419 당사자 -

검사, 당사자, 대리인, 보상인, 상대자, 손해 당사자, 참관인, 피해 당사자,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

42 건물

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

420 건물 -

건물, 건축물, 건평, 고층 건물, 관리인, 교사, 날림건물, 단층, 단층 건물, 대리석 건물, 대형 건물, 마천루, 목조 건물, 벽돌 건물, 빌딩, 상층, 석조 건물, 소형 건물, 시멘트 건물, 연건평, 유명건물, 지배인, 청와대, 층, 층수, 하층, 흙 건물,

421 용도 -

가변용, 가용, 가족용, 개인용, 겉치레용, 경찰용, 공공용, 공용, 공장용, 관가용, 관용, 교원용, 교직원용, 군대용, 군용, 군인용, 근로자용, 기사용, 기증용, 남성용, 남자용, 남편용, 노동자용, 노무자용, 노인용, 민간용, 민간인용, 보관용, 보존용, 복지용, 부인용, 사가용, 사무용, 사장용, 성인용, 손님용, 시민용, 쓰임새, 아동용, 어른용, 어린이용, 여성용, 여자용, 여직원용, 연습용, 외면 치레용, 용도, 유희용, 임시용, 저장용, 전시용, 직원용, 청소년용, 판매용, 판촉용, 학생용, 회사용, 회원용, 후생용, 휴식용,

422 공공 건물 -

공중 변소, 공항 청사, 공회당, 관청, 교육청사, 교회, 구청, 군청, 궁궐, 궁전, 극장, 기념관, 노인정, 대궐, 도청사, 동사, 동사무소, 동청사, 등기소, 마을 금고, 마을회관, 면사무소, 목욕탕, 민박, 박물관, 방범 초소, 본서, 사무소, 사옥, 사우나탕, 사원, 상호 금고, 시청, 여관, 여인숙, 연수원, 역사(驛舍), 영화관, 우체국, 읍사무소, 이발관, 이발소, 장(莊), 재판소, 전시관, 전시실, 전신국, 전화국, 정부 청사, 종합 병원, 증권 거래소, 증권 회사, 지서, 청사, 초소, 콘도미니움, 터키탕, 향교, 호텔, 활동 사진관, 회관,

423 토지 -

공지, 국유지, 나대지, 농지, 대지, 등기 이전, 등기부 열람, 땅, 사유지, 상대 농지, 시유지, 영지, 용지, 임야, 잡종지, 전답, 절대 농지, 지목 변경, 지목, 터, 토지 경매, 토지 매입, 토지, 토지대장, 형질 변경, 확인,

424 건축 -

감리, 강화목, 강화유리, 건설, 건재, 건축 자재, 건축, 건축미, 건축주, 골재, 기초 공사, 기초, 내벽, 내부 공사, 내부, 내장 공사, 내화 벽돌, 노무자, 도끼다시, 돌간판, 돔, 동선, 동파이프, 두꺼비집, 레미콘, 모노륨, 목수, 미장, 미장공, 배관, 배관공, 벽돌, 산소 용접, 설계 변경, 설계, 설계사, 세멘트, 수도 공사, 시공, 시공 업체, 시공 회사, 시공자, 시멘불록, 시멘트, 알미늄새시, 양생, 양수 펌프, 어스, 외벽, 외부 공사, 외부, 용접, 잡역부, 재설계, 전기 용접, 전류계, 정초, 주문, 준공 검사, 지게차, 천장, 천장화, 철근, 축조, 콘크리트, 타일, 파이프, 페인트칠, 하청 업자, 하청 업체, 하청, 휴즈,

425 건물 부분 -

객실, 게시판, 계단, 교환실, 국장실, 금연 구역, 끽연실, 다용도실, 대합실, 민원실, 밀실, 베란다, 별실, 보일러실, 복도, 부장실, 비상구, 비서실, 사무실, 사원 식당, 사장실, 상무실, 서류 보관실, 서무실, 소화전, 수부, 수위실, 숙직실, 슬라브, 식당, 실내 공간, 암실, 양실, 옥상, 옥탑, 응접실, 이사실, 이사장실, 입구, 접대실, 정문, 주방, 주차 카드, 주차료, 주차장, 지하 주차장, 지하실, 집무실, 차장실, 창고, 창구(窓口), 철문, 총무실, 출구, 출입문, 측문, 층계, 현관, 현관문, 화장실, 회의실, 후문, 휴게실,

426 시설 -

개별 통제시설, 격자, 경광등, 공기 정화 시설, 광장(廣場), 급수 시설, 난방 시설, 냉방 시설, 놀이 시설, 놀이시설, 도난방지시설, 라디에터, 모래뚝, 물방앗간, 물탱크, 방습 시설, 방앗간, 방음 시설, 벤치, 보일러, 복지시설, 살수기, 상수도, 상하수도, 샹들리에, 설비, 설치, 소방 시설, 소화기, 소화전, 수도, 스탠드, 스탠드파이프, 스프링쿨러, 승강기, 시설, 양탄자, 에스컬레이터, 에어콘, 엘리베이터, 음향시설, 인터폰, 전기 시설, 전송기, 전화, 전화 시설, 전화교환기, 정화조, 조명, 조명 시설, 조명등, 주단, 주방 시설, 중앙 통제식 시설, 증기솥, 지구국, 지역난방, 칸막이, 쿨러, 통신시설, 펌프, 편리시설, 피뢰침, 하수도,

427 裝備/장치 -

가리개, 감시 장치, 감시 카메라, 구호 장비, 데모 진압 장비, 도청장치, 발, 방독면, 방수 시설, 방음 장치, 벽난로, 변압기, 블라인더, 비상 탈출 장치, 사다리, 시시티브이(CCTV), 음향장치, 장비, 조명장치, 중장비, 차일, 파괴장치, 포크레인, 풍선, 피난 장비, 화재 진압 장비, 휠체어,

428 집기 -

난로, 냉난방기, 송곳, 스카치 테이프, 오버헤드 프로젝터, 원탁, 작도기, 작업대, 제도기, 제도용 기기, 제도용 샤프, 제도용만년필, 중심송곳, 즙기, 지철기, 집기, 캐비넷, 콤퍼스, 파일링캐비넷, 파일박스, 프로젝터, 호치키스, 환등기,

429 유지 -

개수, 개조비, 개축, 관리, 관리비, 단전, 보수, 보수비, 붕괴, 손괴, 용도 변경, 용도변경시설비, 유지, 유지비, 점검, 증축, 지하수개발비, 파괴, 파손, 폭발, 하수 소독,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

43 단체

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

430 단체 -

걸스카웃, 결사대, 경호단, 계모임, 공갈단, 공격조, 관광단, 관현악단, 교향악단, 그룹, 극단, 기성회, 기생회(期生會), 농성, 단체 행동, 단체 협약, 단체, 단체장, 답사대, 동기회, 동아리, 동창회, 동호회, 듀엣, 모임, 무명 단체, 문화사절단, 밀수단, 발굴단, 방어조, 보이스카웃, 보컬 그룹, 봉사 단체, 봉사단, 불법 단체, 비밀 결사, 비밀단체, 사인조(4-), 사친회, 사회 단체, 삼인조(3-), 서클, 선교단, 소년 합창단, 소년단, 소비자 보호 단체, 수련단, 수리조, 수비조, 숙정, 숙청, 써클, 악단, 악대, 압력단체, 약사회, 어머니회, 여성 단체, 여행단, 연대 투쟁, 연대 행동, 연합, 연합회, 오인조(5-), 운동선수단, 운반조, 원정대, 유년단, 유랑 극단, 유명 단체, 육성회, 육인조(6-), 의사회, 이익 단체, 이인조(2-), 입단, 입당, 입회, 자치 단체, 자해 공갈단, 자해단, 정치 단체, 조, 조사단, 조장, 지방 자치 단체, 지하 단체, 집회, 청년단(靑年團), 축출, 출당, 친목회, 침입조, 탈단, 탈당, 탈퇴, 테러단체, 트리오, 팀, 팀장, 폭력단(暴力團), 학술 단체, 학회, 한의사회, 합창단, 합창대, 항의, 항일투쟁단체, 해산,

431 집단 -

가해자 집단, 깡패 집단, 노동자 집단, 무리, 무리짓다, 사용자 집단, 시위 집단, 이익 집단, 정치 집단, 진압, 집단 이기주의, 집단, 집단주의, 테러 집단, 폭력 집력, 피해자 집단, 학생 집단,

432 대중 -

공중, 군상(群像), 군중, 군집(群集), 대중, 모이다, 인산인해, 인파, 인해, 일단(一團), 집합, 흩어지다,

433 조직 -

간첩 조직, 개인 조직, 공조직, 깡패 조직, 마약 밀매 조직, 민간 조직, 밀거래 조직, 밀매 조직, 밀수 조직, 부랑자조직, 사조직, 연대, 정보 조직, 정부 조직, 정치 조직, 조직 정비, 조직, 조직하다, 지하조직, 첩보 조직, 테러 조직, 편성, 편제, 행정 조직,

434 종족 -

겨레, 공갈족, 기마 민족, 남만, 동이족, 만주족, 말갈족, 민족, 배달 겨레, 배달 민족, 부족, 부족장, 북적, 서융, 씨족, 씨족장, 오랑캐족, 오렌지족, 제비족, 족속, 족장, 종족, 중국족, 킹캉족, 한민족, 호족(豪族),

435 당파 -

경선, 남인, 다수당, 당기위, 당략, 당리 당략, 당리, 당쟁, 당직자, 당파 싸움, 당헌, 동인, 벽파, 보수당, 북인, 붕당, 사색 당파, 사화(士禍), 서인, 소수당, 수구파, 시파, 야당, 여당, 잔당, 정당, 집권당, 처벌, 파벌 싸움, 파쟁,

436 조합 -

건축사 협회, 공제 조합, 노동 운동, 노동 조합, 노조, 농업 협동 조합, 농협, 목욕업 협회, 미용사 협회, 버스 조합, 번영회, 변리사 협회, 소비 조합, 수산 협동 조합, 약사협회, 의료보험조합, 이용사 협회, 주택 조합, 축산 협동 조합, 택시 조합, 한의사협회, 협동 조합, 협회, 회계사 협회,

437 회사 -

가동, 가동률, 개인 기업, 개인 회사, 공기업, 공단, 공돌이, 공사, 공순이, 공장계, 공장공업, 공장교육, 공장대학, 공장도, 공장독립회계, 공장동원, 공장문학, 공장법, 공장세, 공장시찰, 공장안, 공장위생, 공장위원회, 공장입지, 공장재단, 공장재해, 공장저당, 공장적 수공업, 공장점거, 공장점령, 공장점유, 공장제공업, 공장제도, 공장조직, 공장지대, 공장진단, 공장폐쇄, 공장폐수, 공장화, 국내 기업, 그룹, 기업, 나염공장, 다국적 기업, 대기업, 보험 회사, 분뇨 처리 공사, 분업, 사기업, 상수도 공사, 상사, 석유 공사, 석탄 공사, 선두그룹, 설비 회사, 소기업, 수자원 공사, 시동, 쓰레기 처리 공사, 야적장, 염색공장, 외국 기업, 유한 회사, 입사, 자동차공장, 전기 공사, 전매 사업 공사, 전화 공사, 정유공장, 주식 회사, 중소 기업, 지하철 공사, 통신 공사, 퇴사, 펄프공장, 하수도 공사, 해외 개발 공사, 회사, 흡수합병,

438 법인 -

감사, 공익 법인, 대표이사, 등록 법인, 법인 등록, 법인 사무실, 사단 법인, 이사회, 재단 법인, 학교 법인, 회사 법인,

439 기관 -

감독 기관, 공공 기관, 교통 기관, 국가 기관, 금융 기관, 기관, 봉사 기관, 사기관, 사법 기관, 사설 기관, 수사 기관, 연구소, 유통 기관, 정보 기관, 조사 기관, 종교 기관, 통제 기관, 행정 기관,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

44 교육

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

440 교육 -

가정 교육, 강의, 갱생원, 겨울 방학, 계절 수업, 계절 학기, 공강, 과외, 과학 교육, 교련 교육, 교수, 교외 지도, 교육, 국민학교 교육, 기술 교육, 대학 교육, 명강, 명강의, 몬테소리식 교육, 방학, 봄방학, 분단 학습, 사회 교육, 산학 협동, 상, 생활 교육, 서머 스쿨, 성인 교육, 수업, 스파르타식 교육, 실기, 썸머힐, 암기식 교육, 어린이 교육, 여름 방학, 육성, 이념 교육, 이학기(2-), 일학기(1-), 자율 학습, 자활원, 재교육, 정규 교육, 정신 교육, 주입식 교육, 지진아 교육, 지체아 교육, 직업 교육, 직장 교육, 치맛바람, 쿼터제, 토론식 교육, 특강, 학교 교육, 학기, 학습, 학업, 학원 교육, 해외 연수, 휴강,

441 사제 -

강사, 개별 지도, 결손 가정, 결손 가정아, 고등학생, 고학생, 공부벌레, 과목 주임, 교감, 교목, 교무 주임, 교사, 교생, 교수, 교원, 교장, 국민 학생, 논문 지도, 담당 교수, 담임 교사, 담임 선생, 당번, 당직 교사, 대학생, 대학원생, 부교수, 부사감, 불량 학생, 사감, 사제, 사제지간, 생활 상담, 생활 주임, 생활지도교사, 선생, 선생님, 숙직 교사, 시간강사, 양호 교사, 외국 학생, 유학생, 육성회, 일직 교사, 임시교사, 임시담임, 전임강사, 정교수, 제자, 조교, 조교수, 조수, 중학생, 지도 교수, 지도 학생, 지도교사, 진학 상담, 집단 지도, 청강생, 학년 주임, 학부모, 학생 주임, 학생 지도, 학생, 학생의 날,

442 학교 -

가정 대학, 각급 학교, 간호 대학, 경영대학, 공민 학교, 과학기술학교, 교양학부, 교육 대학, 국민학교, 기술학교, 노인학교, 농과 대학, 단과대학, 대학, 대학교, 대학원, 똥통학교, 명문 학교, 문과대학, 문리과 대학, 미술 대학, 방송통신대학, 배재학당, 법과 대학, 보건 대학원, 불교 대학, 사범 대학, 사회 대학, 사회과학 대학, 삼류 학교, 상과 대학, 생명 과학 대학, 서원, 성경학교, 성균관, 성인학교, 수의과 대학, 수학 대학, 신학교, 야간학교, 야학, 야학교, 양성소, 외국유학, 외국인 학교, 유교 대학, 유년 주일 학교, 유아원, 유치원, 음악 대학, 의과 대학, 이과 대학, 이류 학교, 이화학당, 인문 대학, 일류 학교, 임업 대학, 자연 과학 대학, 정원, 종합대학, 주일 학교, 중학교, 지방대학, 지역사회학교, 직업 학교, 치과 대학, 특수 학교, 학교 법인, 학교, 학원, 행정 대학원, 환경 대학원,

443 교사 -

강당, 강의실, 골대, 교감실, 교내, 교무실, 교사(校舍), 교수식당, 교실, 교외, 교장실, 교정, 교직원식당, 기숙사, 도서관, 도서실, 뜀틀, 물리실험실, 바벨, 발성연습실, 발음교정실, 별관, 본관, 사감실, 상담실, 수위실, 시계탑, 시청각실, 실습실, 안내도, 안내실, 역도기, 연구실, 열람실, 영사실, 영화실, 외국어실습실, 음성실험실, 음악실, 전산망, 전산실, 체육관, 캠퍼스, 컴퓨터실, 학과 사무실, 학과장실, 학생식당, 학장보실, 학장실, 합동 연구실, 화학실험실,

444 학과 -

간호학과, 건축공학과, 건축과, 경영학과, 경제학과, 계산통계학과, 고고미술사학과, 고고인류학과, 고고학과, 고미술학과, 고분자학과, 고생물학과, 공법학과, 공업화학과, 공예과, 과학교육과, 교육학과, 교통공학과, 국문학과, 국민윤리교육과, 국악과, 국어교육과, 국어국문학과, 국제경제학과, 금속공학과, 기계공학과, 기계설계학과, 기악과, 노문학과, 농가정학과, 농경제학과, 농공학과, 농생물학과, 농업 경영학과, 농업교육과, 농학과, 농화학과, 대기과학과, 도시공학과, 독문과, 독어독문학과, 동물학과, 동물자원과학과, 동양사, 동양사학과, 동양철학과, 동양화과, 루마니아어과, 무기재료공학과, 문리학과, 물리교육과, 물리학과, 미생물학과, 미얀마어과, 미학과, 민속학과, 버마어과, 보건학과, 분자생물학과, 불문과, 불어불문학과, 사법학과, 사학과, 사회교육과, 사회사업학과, 사회학과, 산립자원학과, 산업공학과, 산업디자인과, 산업미술과, 생물교육과, 생물학과, 생활미술학과, 서양사학과, 서양철학과, 서양화과, 서어서문학과, 섬유고분자공학과, 섬유공학과, 성악과, 소비자아동학과, 수리학과, 수의학과, 수학교육과, 식물학과, 식품공학과, 식품영양학과, 신문학과, 심리학과, 약학과, 언어학과, 역사교육과, 영어교육과, 영어영문학과, 외교학과, 외국어교육과, 요업과, 원예학과, 원자력공학과, 월남어과, 유전공학과, 의류학과, 의상학과, 의예과, 의학과, 인도네시아어과, 인류학과, 일문과, 일어일문학과, 일어학과, 임산공학과, 임업공학과, 자원공학과, 작곡과, 잠사학과, 전산학과, 전자공학과, 정치학과, 제약학과, 제어계측공학과, 조경학과, 조선어문학과, 조선학과, 조소과, 종교학과, 중국어중국문학과, 지구과학교육과, 지리교육과, 지리학과, 지질과학과, 천문학과, 천연섬유학과, 철학과, 체육교육과, 체코어과, 치의예과, 치의학과, 컴퓨터공학과, 태국어과, 토목공학과, 특수교육과, 폴란드어과, 한국어문학과, 한문학과, 항공우주공학과, 해양공학과, 해양학과, 행정학과, 화공학과, 화학과, 환경계획학과, 환경공학과, 환경보건학과, 환경조경학과,

445 교과목 -

가사, 가정, 개론, 개설, 공업, 과학, 교련, 교양과목, 국사, 국어, 그리스어, 근대사, 기술, 기하학, 네덜란드어, 대수학, 동양무용, 동양화학, 라틴어, 러시아어, 만주어, 문법, 물리, 물상, 미적분학, 불가리아어, 산수, 산스크리트, 서양무용, 서양사, 서양화학, 선택과목, 세계사, 스칸디나비아어, 시론, 아프리카어, 영문법, 영어회화, 유고어, 이탈리아어, 이태리어, 일어, 작문, 전공 과목, 제이외국어(-2-), 중세몽고어, 지리, 체육, 체코어, 터키어, 프랑스어, 필수과목, 한문, 화학, 희랍어,

446 교구 -

가방, 강단, 괘도, 교과서, 교단, 교재, 교탁, 백묵, 부교재, 분필, 연단, 자습서, 지휘봉, 참고서, 책가방, 책받침, 칠판, 칠판지우개, 테이프, 화이트보드 펜, 화이트보드,

447 과외 활동 -

강연회, 과외활동, 교내 신문, 국내 여행, 글짓기레슨, 기숙사오픈, 농구부, 동창회보, 무용레슨, 무전 여행, 미술레슨, 미술반, 반장 선거, 방송듣기반, 방송반, 배낭 야행, 밴드부, 볼링부, 봄소풍, 사진반, 수련회, 수학여행, 신문반, 야유회, 엠티, 역도부, 연극반, 영어웅변대회, 영어회화반, 영화반, 외국 여행, 외국어웅변대회, 음악반, 체육부, 축제, 탁구부, 특별활동, 특활, 피아노레슨, 학예회, 해외 여행,

448 시험 -

감독 수당, 감독, 경쟁, 고사, 교리 문답, 구두, 국가 고시, 급제, 기말 고사, 낙제 점수, 대학수학능력평가, 등수, 면접시험, 모의 고사, 문답, 사시, 석차, 성적, 성적불량, 승진 시험, 시험, 실력 평가, 알성 급제, 원서, 월반, 유학 시험, 입학 시험, 장원 급제, 장원, 재시험, 졸업 시험, 중간 고사, 중간시험, 추가시험, 출제 수당, 출제, 퀴즈, 평가, 학점, 합격,

449 이수 -

공학 박사, 공학사, 공학석사, 낙제, 농학사, 무기 정학, 문학박사, 문학사, 문학석사, 박사, 수료, 유급, 유기 정학, 의학 박사, 의학사, 의학석사, 이수, 이수학점, 이학 박사, 이학사, 이학석사, 입학, 정치학 박사, 정학, 졸업, 진급, 진학, 철학박사, 퇴교, 퇴학, 피에치디, 학사, 학위, 학점 이수, 학점미달, 휴학,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

45 생산

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

450 생산 -

경사생산, 국산품, 부품 생산, 산지, 산출, 생산, 생산량, 생산자, 소비, 소비자, 수렵, 수산, 수요, 외국산, 외제, 재생, 제조, 채취,

451 직인 -

가공업자, 가스기사, 가축인공수정사, 간호조무사, 객주, 건기기사, 건설기계기사, 건설안전기사, 건축 기사, 건축기사, 건축설비기사, 경매사, 계량기사, 계측제어기사, 공기조화및냉동기계기사, 공업화학기사, 공원, 공인, 공장장, 공정관리기사, 공정설계기사, 광학기사, 교통기사, 귀금속사공사, 금속기사, 금형설계기사, 기계기사, 기관사, 기사, 기상기사, 기술자, 기업가, 나무꾼, 나물채취, 나뭇꾼, 농부, 농업기계기사, 농화학기사, 데이타통신기능사, 도공, 도배사, 마부, 목공예기능사, 목동, 무선설비기사, 배관기능사, 보도□상업□초상사진기능사, 보석감정사, 보일러공, 비파괴검사기사, 사업가, 사업자, 산업안전기사, 산업위생관리기사, 산지기, 상인, 생사기사, 생산업자, 선박기계기사, 섬유기사, 소방설비기사, 소작농, 속기사, 수도기사, 수산양식기사, 수산제조기사, 수집가, 승무원, 시공업자, 식물보호기사, 식품제조가공기사, 신호보안기사, 약초재배업자, 양복기능사, 양장기능사, 어로기사, 어민, 어부, 여공, 열관리기사, 영림기사, 영사기사, 영업자, 요업기사, 용역업자, 용인, 용접공, 용접기사, 운송인, 원동기취급시공기능사, 원예종묘기사, 원자력기사, 위험물취급기능사, 유선설비기사, 윤활관리기사, 응용지질기사, 의류기사, 인부, 임산가공기사, 임업종묘기사, 자동차검사기사, 자동차검사원, 자작농, 잠수기능사, 전공, 전기공사기사, 전기기사, 전자계산기사, 전자계산기조직응용기사, 전자기사, 전파통신기사, 정밀측정기사, 정보처리기사, 정원사, 제판기능사, 제품디자인기사, 조경사, 조련사, 조선기사, 조정기사, 조주사, 종사원, 중기정비기사, 증권분석사, 지역및도시계획기사, 지적기사, 직공, 직인(職人), 철공, 초동, 축산기사, 측량 기사, 측지기사, 치공구설계기사, 칠공, 토목기사, 토목재료시험기사, 토벌꾼, 폐품 수집인, 포장기사, 표구사, 품질관리기사, 하청업자, 한복기능사, 항공기사, 해양자원개발기사, 해양조사기사, 화공, 화공기사, 화부, 화학류제조기사, 환경기사,

452 직업 -

가내 공업, 가마호수, 가죽제품제조, 거랑꾼, 건축가, 경공업, 고래잡이, 고무제품제조, 공업, 공장감독, 공장관리, 공장노동, 광꾼, 광물추출, 광부, 광산기계조작, 광산기사, 광산보안기사, 광업, 광학기구제작, 구조적 실업, 굿반수, 기계자수, 나전칠기제작, 낙농업, 난장꾼, 날포공, 농업, 담배제조, 대중 음식업, 덕대, 도매업, 도자기공예, 도자기제조, 막장꾼, 면방직, 모작패, 목축, 목축업, 발파, 방목, 방사, 방적, 보세 가공업, 삼부패, 상공업, 상업, 서비스업, 선관, 선박건조, 선탄, 섬유 가공업, 소개업, 소매업, 수공업, 수자수, 시추업, 양조장, 어업, 요식업, 운수업, 유리제품제조, 음식료업, 음식업, 의류업, 의복제조, 이사짐 센터, 인삼제품제조, 임업, 정밀 공업, 제과, 제빵, 제재, 제조업, 제지, 제지업, 제직, 제철업, 제화, 주류업, 주정업, 중개업, 중공업, 중화학공업, 질통꾼, 착암, 채광, 채탄, 통조림제조, 퇴직, 편물, 편직, 품팔이, 필경사, 합판제조, 화공업, 화약류관리기사, 화학물가공,

453 생산물 -

공산품, 농산물, 반제품, 부산물, 산물, 산품, 생산물, 생산물자, 생산품, 수산물, 써비스, 원산지, 용역, 토산물, 해산물, 혼합물, 화공약품,

454 산업 -

건강산업, 공장 폐수, 공해, 교통 산업, 국가 산업, 기간 산업, 기계 산업, 노동자, 도시 산업, 사회 간접 자본, 산업 사회, 산업 역군, 산업 재해, 산업 전사, 산업 지도, 산업, 산업공해, 산업구조, 산업기계, 산업기지, 산업도시, 산업육성산업, 산업자금, 산업체, 산업폐기물, 산업폐수, 산업혁명, 산학협동, 삼차 산업(3-), 생산업, 서비스 산업, 수산업, 실버 산업, 오니, 우주산업, 원자력산업, 이차 산업(2-), 일차 산업(1-), 입체농업, 재해, 정유 산업, 중금속, 폐산, 폐유, 혼합농업, 화학공업,

455 물자 -

가스, 갱목, 경유, 고철, 공급, 광열, 금박, 노적, 노적장, 대석, 모조지, 목재, 묘석, 물자, 물자동원, 물자동원계획, 물자조정국, 물재, 물품, 미농지, 방안지, 백지, 색지, 석유, 석재, 송지, 수급, 야적장, 양회, 연료, 오일, 우지, 원유, 유지, 은지, 인산, 자재, 전지, 종이, 주물, 지금, 철재, 침목, 카리, 켄트지, 탄, 퇴비, 판금, 판자, 프로판,

456 도구 -

가변저항기, 가변축전기, 건조기, 경운기, 계산기, 고래 작살, 고주파 가열기, 공구, 굴절망원경, 굴착기, 금테안경, 금형, 기계, 기중기, 꽃삽, 나침반, 날, 내연기관, 냉동기, 너트, 다짐기계, 대패, 대형 컴퓨터, 도구, 돋보기, 돋보기안경, 동력전달장치, 드라이버, 드릴, 디젤기관, 레이더, 렌치, 마우스, 망치, 메리야스기, 맷돌, 모루, 못, 못통, 몽키스패너, 무테안경, 물톱, 밀링, 바늘, 반응장치, 방아, 방적기, 방직기, 배전기, 버너, 벨트, 변전기, 볼트, 부속, 뻰찌, 산업용로봇, 삽, 선글라스, 선반, 속도계, 솜틀, 송전기, 송풍기, 쇠톱, 스캐너, 스패너, 습도계, 써레, 안경, 압력계, 압연기, 압축기, 어군 탐지기, 엔진, 여과기, 연모, 연장, 오목거울, 온도계, 용광로, 원동기, 은테안경, 인주, 자, 자동제어장치, 잠망경, 재봉틀, 재키, 전기기계, 전기대패, 전기톱, 전자기기, 절단기, 정, 제재기, 졸보기, 졸보기안경, 주조장치, 중형 컴퓨터, 차량, 착암기, 카페트, 커터, 컨베어벨트, 컴퓨터, 크랭크, 크레인, 톱, 톱니바퀴, 통조림기, 트랙터, 판형, 팩시밀리, 피대, 피스, 필터, 화학기계, 휠,

457 작업장 -

가동, 가동률, 가방 공장, 간장 공장, 검사실, 공작소, 공장, 목장, 밥공장, 방적 공장, 방직 공장, 비료 공장, 빵공장, 수화물 취급소, 시험실, 실공장, 연탄 공장, 작업실, 작업장, 직조 공장, 축사, 탄광,

458 작업 -

건조, 공법, 공정, 나툼 공법, 다루다, 도색, 도장, 묶음, 수리, 수선, 수선하다, 야적, 연마, 완제품, 완품, 입고, 작업, 장식, 적재, 전기 공사, 조작, 취급하다, 토목, 포장,

459 농사 -

가다루다, 가다리맡다, 가래, 가래꾼, 가레, 가을하다, 가축, 갈다, 갈리다, 갈무리, 갈바래다, 갈아엎다, 갈풀하다, 개동삼태, 개상, 거름, 거름잠태기, 거름주다, 거름지게, 걸우다, 걸차다, 겻마름, 경작, 고문데, 고오지게, 고지먹다, 골지르다, 골타다, 공방이, 관개농, 광이, 기름채, 길마, 김매다, 깃주다, 꺼끙거리다, 꾸멱어리, 나래꾼, 나레, 나무메, 낟가리하다, 낫, 논, 논갈이하다, 놋가래, 농가, 농기구, 농민, 농법, 농사, 농사꾼, 농사땅, 농사집, 농사철, 농사치, 농삿일, 농작, 농터, 농토, 늠그다, 닭의둥우리, 대끼다, 대다, 대우파다, 대장간, 도래방석, 도롱이, 도리깨, 독, 돌발채, 돌절구, 되갈다, 들것채, 디림부채, 땅내맡다, 땅임자, 땅파다, 땅파먹다, 똥거름장수, 뜯어말리다, 마구간, 마름, 맞두레, 매다, 매방석, 멍석, 모내다, 모붓다, 모심다, 모잡이, 모장이, 모종내다, 묘지기, 무자위, 물네, 물잡다, 바소거리, 박아지, 발매넣다, 밥망태, 밭, 밭갈이하다, 밭골내다, 밭뒤다, 밭매다, 밭장이, 배합비료, 베걸채, 벳틀, 보습, 부루박다, 부치다, 부침하다, 북돋다, 북주다, 붓두, 비료, 비료주다, 삭갈다, 삭갓, 삭심다, 살지다, 새갓통, 새보다, 석발기, 섬틀, 소귀융, 소작쟁이, 속빼다, 손주다, 쇠스랑, 수확하다, 신틀, 싣다, 심다, 써리다, 쓰레, 씨뿌리다, 씨야, 알곡털다, 연자매, 연자방아, 오좀장군, 오좀통, 온구, 완전비료, 외양간, 용두레, 우리, 우차, 이삭줍다, 이앙기, 이함박, 일구다, 자리틀, 자연 농법, 작인, 잠태기, 재우다, 잿박, 쟁기, 전지, 절구공이, 절구찧다, 정미소, 줄가리치다, 줄꾼, 중마름, 지게지다, 직접비료, 찌다, 착도, 체다리, 치다, 칼재매, 칼키, 탈곡기, 풀꺾다, 풍구, 한카래꾼, 호미, 혼합비료, 화학비료, 후치, 훔치다, 흙내맡다, 흙들이다,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

46 물건

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

460 물건 -

고급품, 고물, 골동품, 공물, 관물, 관품, 귀중품, 기념품, 기호품, 대물, 대용품, 명물, 명품, 모조품, 물건, 물동, 물량 확보, 물량, 물류, 보급품, 보물, 부족품, 불량품, 불용품, 비치품, 비품, 상품(上品), 생필품, 설치물, 순정품, 습득물, 시물, 양품, 영치물, 용품, 위생품, 위조품, 유사품, 유실품, 유품, 잉여물, 잔품, 장식품, 저급품, 전시품, 정품, 중품(中品), 중급품, 중품, 차물, 처리품, 폐기물, 폐기품, 폐품, 필수품, 하품(下品), 현품, 휴대품,

461 물주 -

가게주, 건물주, 공장주, 교주(校主), 물주, 빌딩주, 사주(社主), 상가주, 상점주, 선주, 원주인, 점주, 주인, 차주, 차주(車主), 화주,

462 화물 -

덤프트럭, 등기, 배달부, 배달하다, 보통, 소화물, 수입품, 수출품, 수화물, 운반, 운반업, 의뢰, 이삿짐, 일반, 입하, 전달하다, 전송, 찾다, 출하, 탁송, 탁송물, 택배, 화물, 화물차,

463 선택 -

경쟁 입찰, 낙찰, 선별, 선택, 선택관세, 선택관할, 선택룰, 선택반응, 선택배양, 선택배양법, 선택법, 선택본원, 선택성 단위생식, 선택성, 선택식별장치, 선택자, 선택적 급부, 선택적 병합, 선택조합, 선택형, 소구 선택, 수의 계약, 양자선택, 제비, 취사 선택, 취사, 택일,

464 구입 -

교체용, 구득, 구입 조달, 구입, 구입선택, 구입자, 구입정책, 구입카르텔, 나들이용, 단체용, 매입, 불필요, 사용(私用), 수소문, 습득, 용처, 일시불, 필요, 할부 구입, 할부,

465 소유 -

구소유, 보관인, 보관자, 소유 이전, 소유, 소유권 유보계약, 소유권, 소유권유보, 소유단위, 소유물, 소유물반환청구권, 소유병, 소유부분, 소유성, 소유욕, 소유인, 소유자, 소유자저당, 소유주, 소유지, 소유품, 소장, 소지, 수유권자, 원소유, 지주,

466 사용 -

고장, 공용, 내구성, 망가지다, 불용, 불용액, 사용, 사용가치, 사용권, 사용내력, 사용단체, 사용대차, 사용료, 사용물, 사용법, 사용불사용설, 사용세, 사용수, 사용수익권, 사용액, 사용인, 사용자 비용, 사용자, 사용절도, 사용점유보험, 사용증명, 상용자, 수리점, 수선점, 쓰다, 쓸모, 집수리, 혼용,

467 임차 -

고리 대금, 급전, 단기 대출, 대부, 대절, 대절료, 대주, 대차, 대출, 렌터카, 빌려오다, 빌려주다, 빌리다, 은행 대출, 임대, 임대금, 임대료, 임차, 임차권, 임차료, 임차물, 임차인, 장기 대출, 전세, 전세금, 지대, 차입, 차입금, 차주,

468 수수 -

교환, 교환하다, 기증, 받다, 수수, 수수료, 실질금리, 양도, 양도하다, 양여, 양여하다, 예탁, 이양, 이자율, 주고받다, 주다, 출고, 표면금리,

469 물표 -

군표, 꼬리표, 딱지, 물증, 물표, 보관증, 빨간딱지, 전표, 차압증, 차용증, 출고증,

□□□□□□□□□□□□□□□□

47 치료

□□□□□□□□□□□□□□□□

470 질병 -

가슴앓이, 각막염, 간경화, 간암, 간염, 감기, 갑상선, 거인증, 격리, 결막염, 고공공포증, 고비, 고통, 고혈압, 골수암, 광장공포증, 구강염, 귀머거리, 근골격계, 근시, 기계충, 기관지염, 기관지천식, 기상병, 기절, 기형(畸形), 기형아, 나병, 나환자, 내분비계, 노안, 노환, 녹내장, 농아, 뇌막염, 뇌손상, 뇌연화, 뇌염, 뇌일혈, 뇌졸증, 뇌종양관절염, 뇌진탕, 뇌출혈, 뇌하수체이상, 뇌혈전, 늑막염, 당뇨병, 대장암, 대장염, 동맥 경화, 동맥경화증, 류마치스, 맹장염, 면역, 목거리, 목병, 몸살, 무좀, 문둥병, 밀실공포증, 반신불수(半身不隋), 배알이, 백내장, 백선, 백혈병, 법정 전염병, 벙어리, 변성매독, 병, 병환, 부스럼, 부종, 불구(不具), 불구자, 비뇨기계, 비염, 비후염, 사시괴사, 사시암, 사시염, 사시천공, 색맹, 성병, 소경, 소화 불량, 소화기 질병, 속앓이, 숙환, 순환기 질병, 습진, 신경통, 신부전(腎不全), 신장염, 심근경색증, 심부전(心不全), 심장 판막증, 심장병, 아폴로눈병, 악성 종양, 안질환, 암, 약시, 양성 종양, 에이즈, 염증, 완선, 우주병, 원자병, 외상, 위궤양, 위암, 위장병, 위장암, 유행성결막염, 일사병, 장님, 장애, 장애자, 장파열, 저혈압, 정박아, 정신박약아, 정신병, 종기, 종양, 중경상, 중상, 직장암, 질병, 질환, 찰과상, 천식, 천형, 축농증, 충수염, 충치, 췌장암, 치명상, 치은염, 치주염, 치칠, 타박상, 탈장, 통증, 폐결핵, 폐기종, 폐암, 폐염, 풍, 피부 백선, 피부병, 피부암, 혈액암, 협심증, 혓바늘, 호흡기 질병, 화상, 환부, 후두암, 후두염, 후천성면역결핍증,

471 의사 -

가정의, 간호사, 간호원, 격리 환자, 경환자, 군의관, 레지던트, 마취의, 보건간호사, 보건군의관, 보조간호원, 수간호원, 수련의, 양호산업간호사, 외래 환자, 의사, 인턴, 일반의, 전문의, 주치의, 진단의, 진찰의, 집도의, 통근환자, 특진 의사, 한의사, 환자,

472 병원 -

가정의학과, 검사실, 내과, 뇌병원, 동통크리닉, 마취실, 방사선과, 방사선실, 병원, 부인과, 분만실, 비뇨기과, 산부인과, 성형 외과, 성형과, 소외과, 수술실, 신경과, 신경내과, 신경외과, 신생아실, 심전도실, 안과, 야전 병원, 연합 병원, 영안실, 외과, 요양 기관, 응급실, 의료 기관, 의원, 이동병원, 이비인후과, 인공신장실, 입원실, 접골, 정신과, 정신병원, 정형 외과, 종합병원, 주사실, 중환자실, 진찰실, 초음파실, 치과, 크리닉센터, 특수병원, 특수촬영실, 피부과, 피부비뇨기과, 한약국, 한의원, 항문과, 회복실, 흉곽 외과,

473 진찰 -

가려움증, 각혈, 건강진단서, 기침, 동통, 두통, 문진, 병력, 부기, 사망진단서, 상해진단서, 시진, 의료보험가, 의료보험증, 재진, 증상, 증세, 증후, 증후군, 진단, 진단서, 진단의뢰서, 진찰 카드, 진찰, 청진, 초진, 촉진, 통증, 특진, 하혈, 혈담, 회진,

474 검사 -

객당검사, 뇌천수액검사, 뇌파검사, 뇨검사, 뇨당검사, 단백질검사, 단층촬영, 시력 검사, 시약, 신체 검사, 심전도 검사, 양수검사, 엑스레이 검사, 역학 검사, 용변검사, 자가진단, 자기공명집단검사, 조영제투여검사, 조직검사, 채용 신체 검사, 청력 검사, 초음파검사, 컴퓨터촬영, 항원, 항체, 혈당검사, 혈액 검사, 호르몬검사,

475 입원 -

간병, 간병인, 문병, 문병객, 베드, 병상, 입원 환자, 입원, 입원비, 입원수속, 차도, 퇴원, 퇴원수속,

476 약 -

가루약, 감기약, 교감신경안정제, 극약, 내복약, 독극물, 마약, 마취약, 보약, 부교감신경차단제, 비타민, 설사약, 소독약, 소화제, 아스피린, 안약, 약, 약국, 약리 작용, 약리, 약방, 약사, 약재, 약제, 약품, 양약, 영양제, 이뇨제, 장기 복용, 조제, 주사약, 지시약, 진정제, 첩약, 치료약, 탕제, 투약, 한약, 항암제, 항히스타민제, 해독제, 해열제, 향정신성 의약품,

477 의료기 -

내시경, 냉전도기, 뇌파전도기기, 마스크, 마취기, 메스, 산소호흡기, 심장마사지기, 원심분리기, 의료기, 주사, 주사기, 청진기, 침, 탈지면, 핀셋, 혈압계,

478 수술 -

대수술, 마취, 봉합, 수술, 절개, 중환자, 집도,

479 치료 -

대증요법, 동맥 주사, 뜸, 마이신 주사, 물리요법, 물리 치료, 부항, 산소 호흡, 소독, 시술, 심리 치료, 안정, 약물 치료, 약물투여, 영양 주사, 의술, 인공 호흡, 인술, 정맥 주사, 진료, 치료, 침구, 회복,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

48 통치

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

480 통치 -

간접 민주 정치, 경찰국가, 공화국, 공화제, 관료제, 교포, 구체재, 국가, 국경선, 국군통수권, 국민 투표, 국시, 국호, 군림, 군주 국가, 군주제, 군통수권, 내국민, 내치, 단일 국가, 대의 정치, 대통령제, 독립국, 독립국가, 독재제, 민주제, 민주주의, 발의, 법치주의, 보호령, 부족국가, 삼권 분립, 세습제, 소환, 식민지, 신체재, 신탁 통치, 씨족국가, 연방제 국가, 연방제, 영공, 영토, 영해, 외국민, 외치, 월경, 월남, 월북, 의원 내각 제도, 의회 정치, 임기제, 입헌군주제, 입헌제, 자치, 자치국, 자치령, 재외 동포, 재일 동포, 전체주의국가, 정당 정치, 정복민, 정복하다, 정부, 정체, 정치, 조차지, 종속국, 종신제, 주권 재민, 주권, 주권국, 주권국가, 지배, 지치령, 직접 민주 정치, 직접민주제, 참정권, 출범, 통치 행위, 통치, 통치권, 통치자, 피정복민, 허세, 헌법 국가, 혼합 민주 정치,

481 공무원 -

감투, 고시, 공무원 교육 훈련법, 공무원 시험, 공무원 연금법, 공무원 임용령, 공무원 자격 사칭죄, 공무원 재해 보상, 공무원, 관공리, 관리, 국가 공무원, 국장, 대감, 대신, 대통령, 면직원, 도지사, 동장, 면장, 벼락 감투, 벼슬, 별정직, 보좌관, 부이사관, 사무관, 사법고시, 서기관, 서리, 선임, 수상, 시장, 영감, 외무고시, 위원회, 이사관, 일반직, 임명, 임명장, 자문 위원, 장관, 전문 위원, 주사, 주사보, 직, 집배원, 차관, 차관보, 특채, 해임, 행정고시,

482 행정 -

경제 기획원, 계엄, 계엄군, 계엄령, 공보행정, 과기처, 교육부, 교통부, 국가 수반, 국무총리, 균형예산, 균형재정, 긴급 조치, 내무부, 노동부, 단속, 문화체육부, 법무부, 법제처, 보건사회부, 보안 경찰, 비상 계엄, 사법 대서(-代書), 상공부, 수반, 양곡 수매제, 외무부, 입법 대서인, 재무부, 재산 공개, 재산 등록, 조회, 체신부, 총무부, 토지 수용, 통장, 행정 대서, 행정범(行政犯), 행정법(行政法), 행정부(行政府), 행정 서기(-書記), 행정 주사(-主事), 행정 각부 장관, 행정 각부, 행정 감독, 행정 감사, 행정 개혁 위원회, 행정 개혁, 행정 경찰, 행정 계약, 행정 고등고시, 행정 공무원, 행정 관리국, 행정 관청, 행정 구역, 행정 구제, 행정 국가, 행정 규칙, 행정 대집행, 행정 명령, 행정 법원, 행정 법학, 행정 사건, 행정 사무, 행정 사무관, 행정 서사, 행정 서시보, 행정 소송 사항, 행정 소송, 행정 소송법, 행정 수반, 행정 수수료, 행정 심판, 행정 위원회, 행정 작용, 행정 재산, 행정 재판, 행정 재판소, 행정 쟁송, 행정 절차, 행정 정리, 행정 제도, 행정 조종실, 행정 조합, 행정 주사보, 행정 주체, 행정 지도, 행정 참모 부장, 행정 처분, 행정 해부, 행정 해석, 행정 행위, 행정 협의회, 행정 협정, 행정 형벌, 행정, 행정도, 행정리, 행정면, 행정벌, 행정적, 행정과, 행정관, 행정권, 행정법, 행정비, 행정상 입법 행위, 행정원, 행정작용, 행정직, 행정청, 환경처,

483 입법 -

개표, 결재 투표, 결정 투표, 공영제, 국정 감사, 국회 의원, 국회 의장, 국회 해산, 국회, 군소 정당, 낙선, 다수당, 당선, 대륙법, 대정부 질문, 도의원, 도의회, 동의안, 면책, 민법, 법률 사항, 법률, 법률안, 법안, 불신임안, 비준, 삼권, 상법, 선거, 시의원, 시의회, 실질법, 실체법, 예산 심의, 의원, 입법 국가, 입법 국회, 입법 기관, 입법 비평, 입법 사항, 입법 의회, 입법, 입법례, 입법론, 입법부, 입법안, 입법원, 입법화, 입후보, 재정법, 절차법, 정치 자금, 중간선거, 지역대표제, 직접선거, 투표, 투표율, 특별 위원회, 해석법규, 형법, 형성법, 호적법,

484 사법 -

가석방, 가정 법원, 감방, 감옥, 개정, 검사, 경감, 경무관, 경사, 고등 법원, 공증인, 공판, 교도관, 교도소, 교정, 구명 운동, 군법무관, 금고, 기결수, 논고, 대법관, 무기 징역, 미결수, 민사 재판, 민사소송, 법관, 법률 구조, 법률가, 변론, 변호사, 보호 감호, 본안판결, 사법 사진, 사법 서사, 사법 해부, 사법 경찰 관리, 사법 경찰, 사법 경찰관, 사법 공조 협정, 사법 관청, 사법 국가, 사법 기관, 사법 대서, 사법 대서인, 사법 보호, 사법 부문, 사법 사무, 사법 수수료, 사법 시험 위원회, 사법 시험, 사법 연수생, 사법 연수원, 사법 재판, 사법 재판관, 사법 재판소, 사법 제도, 사법 처분, 사법 행정, 사법, 사법관 시보, 사법관, 사법국, 사법권, 사법권의 독립, 사법법, 사법부, 사형, 석방, 선고, 소송, 수사관, 순경, 순회 재판소, 실질판결, 심문, 여감방, 여죄수, 원고, 위법성, 일반 사면, 재범, 재범율, 재판, 재판장, 적법성, 전과자, 죄수, 중간판결, 즉결 재판, 즉심, 증인, 지방 법원, 집달관, 집행 유예, 징역, 철창, 치안 판사, 탈옥, 탈출, 특별 사면, 특사, 판검사, 판사, 피고, 헌법 재판소, 형량, 형리, 형무소, 형사 재판, 형사소송,

485 치안 -

가택 수색, 강력계, 거짓말탐지기, 검거, 검문, 검사보, 검찰, 검찰청, 경위, 경정, 경찰, 경찰서, 경찰청, 경찰청장, 교통 경찰, 구금, 구류, 기소 유예, 기소 중지, 기소, 물증, 민완 형사, 방범, 방증 수사, 벌과금, 벌금, 벌점, 법칙금, 보안, 보호실, 불기소, 불심 검문, 서장, 소방경찰, 소방대원, 소방소, 소방소장, 송치, 수사, 수색, 순사, 순찰, 시위 진압, 신고, 심증, 야경(夜警), 여경찰, 연금, 연행, 유치장, 의경, 이송, 잠복 근무, 전경, 지서장, 지소, 처분, 체포, 총경, 취조, 치안 경찰, 치안 본부, 치안 유지법, 치안 입법, 치안 재판, 치안 정감, 치안, 치안감, 치안국, 치안본부장, 치안책, 치안하다, 탐문 수사, 파출소, 파출소장, 형사,

486 재정 -

가옥세, 고지서, 국고, 국세, 국채, 근로소득세, 금융, 기채, 납부, 등기세, 면허세, 목적세, 발권, 발급, 발부, 복권(福券), 부가가치세, 부과, 세금, 세리, 세무사, 세무소, 세무원, 세원, 세입, 세출, 소비세, 양도세, 양도소득세, 여권, 원천과세, 유산상속세, 자동 납부, 자동차세, 재력, 재정 경직화, 재정 계획, 재정 공개 제도, 재정 공채, 재정 관세, 재정 관할, 재정 금융 정책, 재정 기관, 재정 법정 기관, 재정 보호 관세, 재정 사회학, 재정 수입, 재정 예탁 자금, 재정 인플레이션, 재정 자금 운용 심의회, 재정 자금, 재정 재건법, 재정 재산, 재정 전매, 재정 조정, 재정 증권, 재정 증권법, 재정 증인, 재정 지출, 재정 차관 자금, 재정 차관, 재정, 재정권, 재정난, 재정벌, 재정학, 조세, 종토세, 증여세, 증지세, 지방세, 지방채, 직세, 직접국세, 직접세, 징세, 징수, 취득세, 토지세, 통과세, 통행세, 투융자, 특별 소비세, 환매채,

487 국가 사업 -

경제 정책, 계획경제, 교통 정책, 국가 보상, 국가 사업, 국민 복지, 금융 정책, 금융 통제, 복지 정책, 수출 지원, 언어 정책, 원호, 통화 정책, 통화 조절, 후생,

488 외교 -

검역, 공사, 국교, 대리 공사, 대리대사, 대사, 대사관, 대응수출, 무관, 무역, 문호 개방, 변리 공사, 불가침권, 비자, 사신, 사신권, 사절, 사증, 서기관, 세관, 신임장, 쌍무 협정, 아그레망, 영사, 영사관, 완전중립국, 외교 각서, 외교 관계 조약, 외교 교서, 외교 교섭, 외교 기관, 외교 내치, 외교 단절, 외교 문서, 외교 사령, 외교 사절, 외교 사회, 외교 수완, 외교 자원, 외교 특권, 외교 파우치(pouch), 외교 행랑, 외교 협정, 외교, 외교史, 외교가, 외교계, 외교관 여권, 외교관, 외교권, 외교단, 외교사절(外交使節), 외교비, 외교상 기밀 누설죄, 외교술, 외교원, 외교인, 외교특권(外交特權), 외무원, 의정서, 이교도, 입국 심사, 입국, 재산 동결, 전권 대사, 접속무역, 조약, 조인, 주재 무관, 참사관, 총영사, 최혜국 대우, 추방, 출국 금지, 출국 심사, 출국, 출입국 관리, 치외 법권, 친선, 통관, 통상국, 특명 전권 대사, 협정서, 회전신용장,

489 국제 -

관설 관광 기구(IUOTO), 국제 견본시, 국제 가입 전신, 국제 가치론, 국제 개발처(AID), 국제 검역 전염성, 국제 결제 은행(BIS), 국제 경기 연맹(ISF,IF), 국제 경쟁력, 국제 경제, 국제 경제학, 국제 경찰, 국제 계발 협회(IDA), 국제 고도, 국제 곡물 협회(IGA), 국제 공무원, 국제 공법, 국제 공산당, 국제 공항, 국제 관계, 국제 관례, 국제 관리 통화, 국제 관리, 국제 관세 협정, 국제 관습법, 국제 관행, 국제 군사 재판, 국제 균형, 국제 극년, 국제 금리, 국제 금속 노동자 연맹(IMF), 국제 금융 공사(IFC), 국제 금융 시장, 국제 금융, 국제 금융국, 국제 기관, 국제 기구 조약국, 국제 기구, 국제 기능 올림픽 대회, 국제 기상 기구(IMO), 국제 기업, 국제 난민 기구(IRO), 국제 노동 기구(ILO), 국제 노동 조약, 국제 노동 헌장, 국제 노동법, 국제 노동자 협회, 국제 농업 개발 기금(IFAD), 국제 단위(IU), 국제 대학 스포츠 연맹(FISU), 국제 도량형국, 국제 도로 연맹(IRF), 국제 독점 자본, 국제 로터리, 국제 무선 전보, 국제 무역 위원회(ITC), 국제 무역 기구, 국제 민간 항공 기구(ICAO), 국제 민법, 국제 방사선 방호 위원회(ICRP), 국제 방송, 국제 배구 연맹, 국제 범죄, 국제 보호 동물, 국제 복합 일관 수송, 국제 부흥 계발 은행(IBRD), 국제 사법, 국제 사회 보장 협회, 국제 사회주의자 회의 위원회, 국제 상공회의소, 국제 상업 통신 위성 기구(INTELSAT), 국제 상업 회의소(ICC), 국제 석유 거래소, 국제 소맥 협정, 국제 소비자 기구(IOCU), 국제 수로, 국제 수영 연맹(FINA), 국제 수지, 국제 식량 농업 기구, 국제 에너지 기구, 국제 연맹, 국제 연합 무역 개발 이사회(UNTDB), 국제 연합 사무 총장, 국제 연합 사무국, 국제 연합 식량 농업 기구(FAO), 국제 연합 아동 기구(UNICEF), 국제 연합 안전 보장 이사회(UNSC), 국제 연합 헌장(UNC), 국제 연합, 국제 우편, 국제 원료 회의(IMC), 국제 원자력 기구(IAEA), 국제 의회 연맹(IPU), 국제 인권 규약, 국제 자유 노동 조합 연맹(ICFTU), 국제 재판소, 국제 전화, 국제 조약, 국제 조합 연합(IFTU), 국제 중재 재판소, 국제 청년 회의소(JCI), 국제 카르텔, 국제 통신, 국제 통화 위원회, 국제 표준 기구, 국제 협약, 국제 회의, 국제, 국제법, 나토, 더블류에치오(WHO), 방위 조약, 상임국, 시토, 아이엠에프(IMF), 안전보장 이사회, 연합군, 유네스코, 유니세프, 유엔, 유엔군, 유엔기, 인터폴, 제삼인터내셔널, 코미스코(COMISCO), 평화유지군,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

49 군사

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

490 군사 -

군무(軍務), 군사(軍事), 군사 고문단, 군사 기밀 보호법, 군사 기지, 군사 노선, 군사 도시, 군사 범죄 수사대, 군사 보안, 군사 봉쇄, 군사 분계선, 군사 연맹, 군사 우편, 군사 원조, 군사 행정, 군사 혁명, 군사비, 만기 제대, 명예 제대, 모병, 모병제, 병무(兵務), 병법(兵法), 병비(兵備), 병사(兵事), 병역 기피, 병역 면제, 불명예 제대, 입대, 입영 통지서, 점령, 제대, 징병 검사, 징병, 징병제, 징집, 첩보(諜報), 후송,

491 군인 -

계급, 공군, 공수특전단, 군별, 군인 보수법, 군인 보험법, 군인 복무령, 군인 정치, 군인, 군졸, 기간 사병, 낙오병, 대령, 대위, 대장, 대장군, 무반, 무전병, 문반, 민방위, 민방위대, 병력, 병사(兵士), 병장, 병졸, 상사, 소령, 소위, 소장, 소총수, 수병, 역종, 연락병, 예비군, 예비역, 원수, 유디티, 육군, 이병, 일병, 장교, 장군, 장병, 장수, 제 일 국민역, 전령, 제독, 졸개, 졸병, 준위, 준장, 중령, 중사, 중위, 중장, 지휘관, 탈영, 탈영병, 특수 부대, 특전단, 패잔병, 하사, 하사관, 해군, 해병, 현역, 훈련병, 휴가병,

492 병과 -

간호, 공병, 기갑, 병과, 병종, 병참, 보급, 보병, 의무, 정훈, 특과, 특전, 포병, 헌병,

493 전장 -

격전지, 고지, 기뢰 부설, 돌격, 백병전, 육박전, 전선, 전장, 전쟁터, 전지, 전투지, 주둔지, 지뢰 매설, 지뢰 지대, 진지, 토치카, 휴전선,

494 병영 -

내무반, 당직 사관, 당직 사령, 반공호, 벙커, 병무절도사, 병사(兵舍), 병영, 영내 근무, 영내, 영외 근무, 영외, 우수영, 요새, 적진, 좌수영, 주번 사관, 주번 사령, 지대, 진영,

495 부대 -

군기, 군기강, 군단, 군부대, 근무조, 대대, 명령 계통, 부대, 분대, 사단, 소대, 수색대, 야간근무조, 야전 부대, 여단, 연대, 유격대, 전방 부대, 중대, 지원 부대, 특공대, 후방 부대,

496 훈련 -

각개 약진, 구보, 군기, 극기 훈련, 기합, 낮은 포복, 높은 포복, 단련, 단체 기합, 담력 훈련, 대피 훈련, 돌격 훈련, 등화 관제 훈련, 분대 역진, 비행 연습, 빳따, 사격 훈련, 사격술, 산악 훈련, 선착순 훈련, 소등 훈련, 야영 훈련, 얼차려, 엎드려뻗쳐, 연습, 오리뜀, 운전 연습, 원산 폭격, 원양 훈련, 유격 훈련, 유도하다, 유인하다, 인도하다, 인솔하다, 인원 점검, 장비 점검, 전지 훈련, 제식 훈련, 지옥 훈련, 총기 분해, 총기 손질, 총기 수리, 총기 점검, 통솔, 통솔하다, 포격 연습, 포복, 함상 훈련, 화생방, 훈련 대장, 훈련, 훈련관, 훈련대, 훈련생, 훈련소, 훈련원, 훈련탄,

497 구령 -

구령, 돌격 앞으로, 뒤로돌아, 뒤로돌아가, 쉬어, 앞에 총, 앞으로 나란히, 앞으로갓, 열중쉬어, 우로 어깨 총, 우로봐, 우향우, 좌로 어깨 총, 좌향좌, 차려, 통솔, 편히쉬어,

498 병기 -

가늠쇠, 경기관총, 곡사포, 공대공미사일, 공포탄, 권총, 근접사격, 근접화기, 기관총, 기총, 대검, 대륙간 탄도탄, 따발총, 무기, 미사일, 발사, 발칸포, 방아쇠, 방패, 병기, 수륙양용차, 수송기, 시위, 쏘다, 야전포, 야포, 엠식스틴, 엠사십팔(M48), 엠원, 엠육공(M60), 우주총, 원자탄, 유도탄, 유에치원에치(UH - 1H), 일본도, 장갑차, 장거리포, 장전, 장총, 전투기, 조준, 조총, 중성자탄, 지대공미사일, 직격포, 직접사격, 창, 총기, 총알, 캐리바오공(CAL50), 탄알, 탄창, 탱크, 티티권총(TT 권총), 파괴폭탄, 포, 포대, 포신, 포총, 포탄, 폭격기, 핵무기, 핵 병기, 핵폭탄, 화력, 화학무기, 화살, 활, 회전포탑,

499 전쟁 -

간과, 격전, 고지 탈환, 공중전, 국민 전쟁, 국지(局地) 전쟁, 군량미, 군려, 군비, 금혁, 나당 연합군, 냉전, 노일 전쟁, 노획품, 대대 전투, 대동아 전쟁, 대륙봉쇄, 대첩, 독립 전쟁, 무기 보급, 민족주의 전쟁, 백기, 병력 보충, 보불 전쟁, 부상병, 분대 전투, 사격, 사살, 사상전, 사지, 상륙전, 선전포고, 세계 전쟁, 소강 국면, 소강 상태, 소대 전투, 소모전, 수전, 승전, 승전고, 식민지 전쟁, 신호탄, 심리 전쟁, 아군, 영토 전쟁, 예광탄, 예비 물자, 원정, 육이오동란(6.25 동란), 육전, 임진 왜란, 자위 전쟁, 작전, 장기전, 장미 전쟁, 적, 적군, 전력, 전리품, 전범, 전법, 전사자, 전승, 전시 보험, 전쟁 고아, 전쟁 권한법, 전쟁 범죄, 전쟁 보험, 전쟁 사회학, 전쟁 신경증, 전쟁, 전쟁론, 전쟁물, 전진, 전투, 전혁, 전화, 전황, 정전, 제일차 세계 대전, 제이차 세계 대전, 제국주의 전쟁, 제재(制裁) 전쟁, 종교 전쟁, 지구전, 지역방어, 직접침략, 청일 전쟁, 출근 전쟁, 칠년 전쟁(7-), 침략 전쟁, 태평양 전쟁, 패전, 평화, 포격, 항복, 항복문서, 해방 전쟁, 해전, 혁명 전쟁, 후퇴, 휴전 협정, 휴전,

IH-5 사회 생활

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□

5 사회 생활

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

50 언어

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

500 표현 -

가로 글씨, 가로 쓰기, 거절, 내용물, 대변, 메시지, 발신, 부호, 상징, 사양, 사절, 상징, 설명, 세로 글씨, 세로 쓰기, 송달, 송출, 송화, 수신, 수화, 연설, 의사 표현, 전언, 착신, 표백, 표상, 표시, 표식, 표출, 표현 지체, 표현, 표현력, 표현미, 표현법, 표현주의(表現主義), 피전달, 해설, 형상화, 호소력, 화학기호, 회화,

501 화자 -

논설자, 논자, 목소리, 발신자, 설득력, 송신자, 수신자, 시청자, 엠시(M.C.), 의사 소통, 주장자, 진술인, 청자, 청취자, 해독자, 해설자, 화술, 화자,

502 매체 -

라디오, 모뎀, 모오스전신기, 무선 통신, 무선, 무선전화기, 문자 매체, 방송 매체, 송신기, 송화기, 수신기, 안테나, 영상 매체, 우편, 유선전신기, 육성, 음색, 음성, 음성 매체, 이동체 통신, 인쇄 매체, 전신, 전파 매체, 전화기, 텔레비전, 통신, 티브이, 팩스, 화면,

503 현장 -

검문소, 검색, 기자실, 녹음 현장, 녹음실, 녹음장, 녹화실, 녹화장, 발생 현장, 발화 장면, 발화 현장, 보도국, 보도실, 사건 현장, 사고 현장, 알리바이, 장면, 조사 현장, 증거, 증거품, 지문, 취재실, 탐색, 편집실, 현위치, 현장 검거, 현장, 현지,

504 언어 -

가리킴 대이름씨, 가리킴 매김씨, 가운뎃 소리, 가지, 각운, 감동문, 감탄 어미, 감탄문, 감탄사, 강세, 개치프레이스, 거센 말, 격변화, 격조사, 결구, 겹 글자, 겹받침, 겹홀소리, 경구, 곁 말, 공동격 조사, 공손법, 관계대명사, 관계부사, 관계사, 관형사, 관형어, 구개음화, 구어, 구어체, 군 붓, 굴림 소리, 굴절어, 그림글, 그림씨, 글 말, 글 치레, 금언, 긋, 기움말, 기전체, 기호성, 긴소리, 꺾자, 꾸밈말, 꾸밈씨, 끝바꿈, 끝씨, 낮은말, 낮춤, 낱내, 논문체, 논외, 논조, 높임법, 늣, 늣씨, 단어, 단일문, 담화, 대격 조사, 대명사, 대이름씨, 대중소리, 도움 그림씨, 도움 움직씨, 도움 줄기, 독립어, 동사, 된비읍, 두운, 뒷가지, 때매김, 랑그, 말, 말갈, 말떼, 말맛, 말밑, 말본, 말본갈, 말소리갈, 말씀, 맑은 소리, 맞춤법 통일안, 맞춤법, 매김 마디, 매김꼴, 매김씨, 매김자리, 매김자리토씨, 머리소리 규칙, 머리소리, 명구, 명령 어미, 명령문, 명사, 명언, 모아쓰기, 모음 조화, 모토, 목구멍 소리, 목적어, 목청 울림 소리, 문두, 문말, 문맥, 문어체, 문장부사, 문전, 문체, 물질명사, 밑말, 발음, 방언, 변, 변화토, 보어, 보조 동사, 보조 어간, 보조 형용사, 보조사, 복문, 복합문, 복합어, 부사, 부사격 조사, 부사어, 불연속성, 비유, 비종결 어미, 빠롤, 사어(死語), 상대 존대법, 서술어, 서울 말, 섞임말, 선어말 어미, 성구, 성분부사, 성분 분석, 성상형용사, 셈씨, 소유격, 소유대명사, 속격 조사, 속어, 속언, 수대명사, 수량대명사, 수사, 수식어, 숙어, 슬로건, 시간 표시, 시골 말, 시구, 시제 표시, 시제, 시제법, 신소리, 실질명사, 실질형태소, 심마니 말, 씨, 씨갈, 씨끝, 씨끝바꿈, 아언, 아포리즘, 앞가지, 양대명사, 어감, 어말 어미, 어미, 어세, 어소, 어전, 어조, 어족, 어찌씨, 어휘, 억양, 언사, 언어, 언외, 언중(言衆), 연결 어미, 옛말, 완전동사, 완전명사, 완전자동사, 완전타동사, 완전형용사, 요샛말, 용어, 용언, 용자, 운소, 움직씨, 윤색, 은유, 음담패설, 음성 상징, 음소, 음운 대응, 음운 법칙, 음운, 음운법칙, 의도법, 의문 어미, 의문문, 의성어, 의인법, 의태어, 이름꼴, 이야기, 익살, 자립명사, 자음 동화, 자의성, 잠언, 접두사, 접미사, 접사, 접속 어미, 접속부사, 접속사, 접속어, 접속조사, 접속형, 정서법, 제시어, 제유, 조사, 존경법, 존대법, 종결 어미, 종서, 주격 조사, 주문(呪文), 주문(注文), 주부, 주어, 주제, 주체, 주체 존대법, 중국음, 중문, 지시관형사, 지시대명사, 지시형용사, 직유, 직접 성분, 직접화법, 철자, 청유문, 청자법, 체계성, 체언, 추상명사, 통사론, 특수 조사, 파생법, 편년체, 평서 어미, 평서문, 표기, 표기법, 품사, 한국음, 한글맞춤법, 한문체, 한음, 한정어, 합성명사, 합성법, 합성어, 해학, 형식형태소, 형용사, 형태론, 형태소, 형태음소, 형태음소론, 형태통사, 혼문, 혼성문, 환유, 활유법, 횡서,

505 국어 -

게르만 어족, 고립어, 고아시아어, 국어 사용자, 국어, 국어사, 길리아크어어, 네덜란드 어, 네팔어, 노르웨이 어, 덴마크 어, 독일어, 러시아 어, 몽골 어, 불어, 사모예드어, 세로브-크오아티아 어, 스페인 어, 슬라브 어족, 아라비아어, 아메리카토어, 아프리칸스어, 악카드어, 안다만어, 알타이 어족, 앗시리아어, 에스키모 어, 에스퍄냐 어, 영어, 오스트레일리아어, 왜어, 외국어, 우랄-알타이 어족, 유카기르어, 이집트어, 이탈리아 어, 인도-유럽 어족, 일본어, 자국어, 중국어, 차용어, 첨가어, 청어, 카프카즈어, 켈트 어족, 타국어, 타밀어, 타타르 어, 터키 어, 퉁그스 어, 폴란드 어, 핀란드 어, 한어, 햄어, 헝가리어, 헤브라이어,

506 출판 -

가필, 간경도감, 간지, 간행, 개정판, 검열, 견고, 결본, 곡목, 공간(公刊), 광고인, 광고주, 광곽, 교료, 교정, 교정원, 구포(9포), 국판, 글자크기, 급수, 기고, 기고자, 낙장본, 낙질, 납본, 납품, 네모체, 대어미, 도서 목록, 도서 출판, 등록, 로만체, 머릿말, 명부, 명조체, 목차, 목판본, 문무 쌍변, 문안, 바탕체, 반양장, 발행인, 배달, 배본, 배포, 백구, 법조문, 별책 부록, 별책, 본문, 볼드체, 부본, 분책, 비고, 비망록, 비문(碑文), 비문(非文), 비파이브(B5), 비포(B4), 사륙배판(46배판), 사륙판(46판), 사주 쌍변, 사호(4호), 삼교, 삼판, 삼호(3호), 상재, 색인, 서목, 서지, 세고, 소강, 송조체, 순어미, 스탠자, 신국판, 십육절, 십포(10포), 악보, 안내장, 양장, 어미, 에이스리(A3), 에이파이브(A5), 에이포(A4), 연, 연판, 영본, 오역, 오자, 오케이, 오호(5호), 옥고, 원고 청탁, 원고, 월간, 월부 판매, 윤문, 윤문가, 이탤릭체, 이호(2호), 인덱스, 인지, 일호(1호), 자간, 자켓, 장절(章節), 장정, 장체, 재교, 재판, 저작권, 전정판, 전지, 정본, 정오표, 정판, 졸고, 중고, 찾아보기, 책임 교료, 책임 오케이, 책크기, 청조체, 초고, 초교, 총서, 출판, 출판부수, 출판사, 출판인, 칠포(7포), 크라운판, 타임스체, 탈자, 태고, 태명, 투고, 투고자, 판광, 판본, 판식, 팔절, 팔포(8포), 편, 편집, 편집자, 평체, 포인트, 표절, 품목, 필림 교정, 필자, 한장, 행간, 행관, 호화양장, 호화판, 화문 어미, 활자본, 활판본, 후쇄본, 휘보, 흑구,

507 인쇄 -

가압장치, 거푸집, 고무블랙킹, 공판, 교니(膠泥), 그라비아, 날염법, 도안, 독타아, 동판 인쇄, 동판, 등사, 떡제본, 마스터 인쇄, 매질, 목각, 목판, 복사, 복사기, 볼록판, 비화선, 사진판, 색도수, 석판 인쇄, 식자, 식자공, 실제본, 아트지, 안료, 압인법, 약물(略物), 연활자, 오목판, 옵셋인쇄, 원압식, 원화, 윤전식, 인쇄, 인쇄공, 인쇄기, 인쇄물, 인쇄배선, 인쇄소, 인쇄업자, 인쇄인, 인쇄전신, 전사기, 전산 조판, 전자제판기, 정전식, 정판공, 제본, 제본기, 제책기, 조판, 조판공, 종이, 종이 제본, 주조, 철필, 축광잉크, 출력, 출판물, 친유층, 커버, 평압식, 평판, 포장기, 프린트배선, 필경, 하드커버, 합성수지필름, 호수, 화선, 활자, 활판 인쇄, 활판,

508 언론 -

격월간, 경제면, 공고, 공보, 공지 사항, 교양 기사, 기사, 기사문, 기자, 기획, 기획물, 낭보, 논단, 논설, 뉴스, 대중 매체, 레이아웃, 레포트, 매스콤, 매스콤뮤니케이션, 면배치, 문화면, 문화부 기자, 보도, 부고, 부음, 사건 기자, 사령, 사설, 사회 기사, 사회면, 사회부 기자, 소문, 순보, 시론(時論), 시평(時評), 스포츠면, 신문, 신문사, 신문인, 알림, 언론, 언론사, 언론심의회, 언론윤리요강, 언론윤리위원회법, 언론의 자유, 언론인, 연간, 연재물, 예보, 오보, 월간지, 월보, 유포, 인터뷰 기자, 일간, 일간지, 일보, 잡지, 정정 기사, 정치면, 주간, 주간지, 주보, 중간보고, 지상, 체육부 기자, 취재 기자, 취재, 통신사, 특보, 특집, 특집물, 편집부 기자, 호외, 홍보, 회보, 흉보,

509 방송 -

공영 방송, 관영 방송, 광고 방송, 교양 방송, 교양 프로, 교육 방송, 교통 방송, 기상방송, 녹화 방송, 라디오 방송국, 라디오 송신기, 라디오 프로, 레포터, 멜로물, 명예 훼손, 무선 방송국, 문화방송, 문화방송주식회사, 민간 방송, 바보 상자, 방송 관리국, 방송 교육, 방송 극본, 방송 문화, 방송 작가, 방송 주파수, 방송 프로, 방송, 방송국, 방송권료, 방송극, 방송기, 방송망, 방송무대극, 방송무선전화, 방송법, 방송사, 방송설비, 방송소, 방송수신기, 방송실, 방송심의관, 방송심의위원, 방송위성, 방송위원, 방송윤리규정, 방송윤리위원회, 방송의 날, 방송인, 방송자문위원회, 방송전력, 방송파, 방영, 비밀 방송, 상업 방송, 생방송, 선동, 선정성, 쇼, 수렴, 순기능, 스포츠 중계, 시류 편승, 시에프(CF), 시청률, 실황 방송, 아나운서, 엠시(MC), 여론 수렴, 여론 유도, 여론 조사, 여론, 연속 방송, 연속 방송극, 연속극, 오도, 오락 프로, 오락물, 이동방송, 인물 소개, 입체방송, 저작권 침해, 저질 방송, 중계, 지하 방송, 초상권 침해, 코미디물, 탈랜트, 텔레비전 방송국, 텔레비전 프로, 토크쇼, 티브이 방송국, 프로, 프로그램, 효과(소리),

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

51 활동

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

510 활동 -

공갈자, 과격하다, 구호가, 기증자, 능동적, 대리, 대리자, 대상, 대표자, 도전자, 독지가, 동격, 동정(動靜), 사회복, 사회사업가, 소극적, 수동적, 안구 기증자, 온건하다, 원호 사업가, 자선 단체, 작태, 장학금 기증자, 제식복, 조이트로프(zoetrope), 주객, 친선 단체, 피동적, 피아(彼我), 피아간, 피차, 피차간, 해결사, 행동, 행위, 행태, 협박자, 활동 축일, 활동 계산기, 활동 분석, 활동 요지경, 활동, 활동대, 활동가, 활동감정, 활동객, 활동과다, 활동복, 활동상, 활동성, 활동적, 활동주의, 활동층, 활동판, 활동하다, 활약, 활약상, 휴양복,

511 동기 -

감정, 결과론, 누명, 도미, 도일, 도전, 동기 부여, 동기, 동기론, 동기성 망각, 모티브, 모함, 복수, 부부싸움, 분쟁, 사랑싸움, 생계 유지, 소속감, 시샘, 신분 상승, 신원(伸寃), 원한, 응전, 치부, 투쟁,

512 활동 무대 -

가요계, 경제계, 교계(敎界), 교육계, 권투계, 기계(棋界), 무대 활동, 무대감독, 무대조명, 문화계, 바둑계, 밤무대, 방송계, 사교계, 생활 전선, 스포츠계, 언론계, 역도계, 연극 무대, 연예계, 영화 무대, 의회 무대, 재계, 정계, 정치 무대, 정치계, 종교계, 직업 무대, 직업 전선, 체육계, 출판계, 학계, 활동 무대,

513 상황 -

간접 증거, 경매제, 경우, 경제 상황, 경황, 고경(苦境), 고립무원(孤立無援), 곤경, 구렁, 구렁텅이, 구조불황, 구직 상황, 궁경, 규제, 극한 상황, 낙찰제, 동정(動情), 부직 상황, 불경기, 불리, 브리핑, 비경(悲境), 비현실, 사경(死境), 사선(死線), 사지(死地), 사회 상황, 상황 보고, 상황 설명, 상황 증거, 상황 판단, 상황, 상황실, 상황판, 수입 규제, 수입 퀴터제, 수출 규제, 스태그플레이션, 실업 상황, 실태, 역경(逆境), 완전고용, 완전실업자, 위기, 위지(危地), 유리, 이상, 인플레, 인플레이션, 입장, 정세, 정치 상황, 정황 증거, 정황, 제도, 지경, 직접증거, 처지(處地), 퀴터제, 한계 상황, 현실, 형편, 호경기,

514 사안 -

경미, 경미하다, 경시, 극미하다, 난제, 대사, 대소사, 문제, 미미, 미미하다, 사건, 사소하다, 사안, 소사, 중대사, 중대성, 중대하다, 중시, 중요성, 중요하다,

515 방식 -

구식, 동양식, 방식, 법식, 서구식, 서양식, 선례, 신식, 자기식, 판례, 형식,

516 처세 -

가면, 가장, 간교하다, 간사하다, 간악하다, 개방적, 거드름, 거만, 거오(居敖), 격의, 결백, 결손 처리, 겸손, 공개, 공개적, 공식적, 공평, 관대하다, 관후, 교만, 교활, 교활하다, 기죽다, 깐깐하다, 깔보다, 낙천, 낙천주의, 노골적, 노회하다, 농담, 농찌거리, 단심, 당당하다, 독단, 독단적, 대역(大逆), 독재, 독재적, 동화, 두문 불출, 둔세, 따르다, 무뚝뚝하다, 무욕, 민주적, 박하다, 반역, 부적응, 부정직, 불공평, 불충, 불친절, 붙임성, 비공개, 비굴, 비밀, 비밀리, 비위, 비위맞추다, 비하하다, 사고 처리, 사귐성, 사근사근하다, 사심, 사악하다, 상냥, 생색, 생색내다, 선심, 성계, 성심, 세사, 소탈, 속사, 속세, 수완, 순응, 순화, 아양, 아양떨다, 아첨, 암암리, 애교, 야박하다, 얕보다, 엄격하다, 엄하다, 염세, 염세주의, 오만 불손, 오만, 온후, 온후하다, 옹졸, 은거, 은퇴, 의견 수합, 이기, 이기심, 이기주의, 이상적, 이타, 이타주의, 인색, 인자, 일처리, 자존, 적응, 적응력, 정직, 조처, 조치, 주눅들다, 지성, 처단, 처리, 처사, 처세, 처세상, 처세훈, 처세술, 처세에 능하다, 처치, 청렴, 초속, 초야, 초탈, 출사(出仕), 충성, 충성스럽다, 충실하다(忠實-), 충직, 친절, 칩거, 타산적, 탈속, 탐욕, 파면 처리, 편협, 폐쇄적, 포용력, 풍진, 하풍, 해임 처리, 허세, 현세적, 현실적, 형평, 후덕하다, 후하다, 흉허물,

517 가치 -

가치, 가치감정, 가치공학, 가치관, 가치교육학, 가치권, 가치단계법, 가치론, 가치분석, 가치생산물, 가치인식, 가치전환, 가치척도, 가치철학, 가치판단, 가치학설, 가치형태, 값어치, 공과, 공명, 공적, 규범, 대의, 덕목, 도덕, 도리, 돈, 동전, 명분, 명예, 미(美), 부, 부귀, 불의, 비도, 사도(邪道), 사회 봉사, 사회 정의, 서위, 서작, 서품, 선(善), 선악, 성(聖), 수복, 수상(受賞), 양심, 업적, 엽전, 영달, 예, 오적(五戒), 유가 증권, 유동성, 유동성선호, 유용, 유용성, 윤리, 의, 의미, 의의, 인, 인덕, 인도, 인도주의, 인의, 임전무퇴, 입신 출세, 입신, 저당권, 정의, 정의구현, 주식 배당, 증권, 지, 지덕, 지시증권, 지시채권, 지전, 직접효용, 진(眞), 진가, 진리, 진면목, 진실, 진위, 출세, 충, 판매 화폐, 포상, 포폄(褒貶), 학덕, 허실, 허위, 화폐, 효률, 효률성, 효용성,

518 奔忙 -

개점 휴업, 농번(農繁), 다난, 다단(多端), 다사(多事), 망중한(忙中閑), 무직(無職), 무휴, 번다, 분망하다, 실직, 한가(閑暇),

519 성취 -

과실, 되풀이, 반복, 성공, 성취, 성취욕, 성취지수(A.Q.), 시행 착오, 실수, 실패, 영욕, 완성, 전락, 추진, 추진력, 파멸,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

52 수단

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

520 수단 -

방법, 사주, 수, 수단, 수법, 술수, 심리요법, 요법, 정식, 제재, 지시적 요법, 청탁, 충격요법, 화학요법, 흡입요법,

521 상담 -

건강상담, 건강상담소, 결혼 상담, 고민, 고민꺼리, 고민상담, 고백, 고충, 꺼리낌, 답변, 방황, 법률 상담, 부적응, 상담, 상담소, 상담원, 상담자, 상의, 상의자, 실토, 의논, 의논자, 자백, 전화상담, 질문, 청문, 카운셀러, 허심 탄회, 협의,

522 협조 -

교섭, 구조, 기피, 도망, 도움, 도피, 물주, 삼십육계, 상부 상조, 소폰서, 원조, 제공, 지원, 협력, 협조, 협조문, 협조심, 협조하다, 후원, 후원자,

523 유도 -

감복, 감사, 감시, 감화, 감화자, 강권, 강요, 강제, 경고, 공갈, 공약, 교화, 교화자, 구스름, 권유, 권유자, 꾸지람, 꾸짖음, 나무람, 뇌물, 도유, 독려, 독촉, 매, 명령, 벌, 부탁, 상벌, 서약, 선물 공세, 설득, 수혜, 시혜, 애원, 약속, 언약, 요구, 요청, 위하, 위협, 유도 신문, 유도, 유도자, 으름장, 은전, 은혜, 읍소, 인도, 인도자, 재촉, 주의, 지도, 지도자, 진정, 질정, 청유, 체벌, 타이름, 탄원, 호소, 회유, 회초리, 힐책,

524 선전 -

간판, 공시, 공포, 광고, 광고물, 구인 광고, 구직 광고, 명함, 방송 광고, 벽보, 삐라, 선전 광고업, 선전 도안, 선전, 선전망, 선전문, 선전물, 선전술, 생활 정보 광고, 신문 광고, 알리다, 유언 비어, 포스터, 표어, 확성기,

525 공격 -

강공, 공격, 공격자, 공방, 공방전, 굴복, 방어, 방어자, 배수진, 비난, 선공, 선제 공격, 속공, 수비, 수비자, 이면 공격, 정복, 좌우협공, 좌절, 지구 수비대, 침공, 해안경비대,

526 계략 -

게의, 계략, 계책, 기만, 기만자, 꾀, 마타도어, 모략, 모의, 모함, 미인계, 사기, 사기사, 산업 스파이, 스파이, 아지트, 역선전, 염탐, 위계, 전략, 전술, 정략, 정보 유출, 지략, 첩보, 첩자,

527 방해 -

근무 이탈, 방해, 방해자, 부분 파업, 손해, 업무 방해, 절세, 탈세, 태업, 파업, 피해, 해, 훼방,

528 범법 -

간음, 감금, 강간, 강도, 강탈, 결과범, 고문, 관용, 기망, 날강도, 날치기, 납치, 대립적 범죄, 도둑, 도적질, 매음, 매춘, 물고문, 밤도둑, 밤손님, 범과, 범법 행위, 범법, 범인, 범죄 심리, 범죄자, 부정, 불법, 비리, 사상범, 살인, 살해, 소년범죄, 소년원, 소매치기, 시체 유기, 시해, 실질범, 쓰리, 암매장, 암살, 압류, 양상군자, 완전범죄, 용서, 용의자, 유괴, 인신 구속, 인신 매매, 인질, 자객, 전기 고문, 접속범, 죄인, 직접정범, 추행, 치사, 침해, 탈취, 편법, 폭행, 피의자, 해적, 현장검증, 협박, 형식범,

529 봉기 -

거사, 구테타, 난봉, 데모, 반란, 봉기, 사변, 사화(士禍), 시위, 정변, 횡포,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

53 사업

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

530 사업 -

개인 사업, 개점, 결산, 경제 사업, 공공 사업, 공업, 공익 사업, 공제 사업, 교육 사업, 구제 사업, 구호 사업, 국책 사업, 금융채, 금주휴업, 기업체, 도산, 문화 사업, 방역 사업, 봉사 사업, 비국책 사업, 비예산 사업, 사업 경영, 사업 공채, 사업 금융, 사업 보험, 사업 부제, 사업 확장 적립금, 사업 회계, 사업 회사, 사업, 사업별 예산, 사업세, 사업소, 사업소득, 사업연도수지, 사업열, 사업욕, 사업체, 상공, 상사 사업, 손익, 업자, 업체, 연구 사업, 영업세, 영업체, 예산 사업, 운영, 운휴, 원조 사업, 원호 사업, 위탁 영업, 의료 사업, 자영, 작업 중단, 정치 사업, 정화 사업, 조업 중단, 조업, 중점 사업, 청춘 사업, 치산 사업, 치수 사업, 투자, 파산, 파산 신고, 파산 절차, 평화 사업, 폐업, 폐점, 환경 보호 사업, 휴업, 휴점,

531 인원 -

가입, 감사, 견습생, 경호원, 계장, 고문, 고문관, 고용, 고용직, 고위, 고위직, 과장, 관등, 구성원, 구인, 구직, 급사, 기능직, 기용, 기획실장, 대리, 대표 이사, 동업자, 등용, 면직, 명예 회원, 명예직, 미숙련공, 발탁, 방호원, 보임, 보조원, 부사장, 부서, 부장, 사무원, 사무직, 사역, 사역인, 사역자, 사원, 사장, 사직, 사환, 상무이사, 생산직, 서열, 섭외 이사, 소사, 수리공, 숙련공, 술상무, 실장, 심부름꾼, 연구 이사, 연인원, 영선공, 영업 이사, 영전, 왕위 계승, 왕위, 이사, 이사장, 인원, 일꾼, 일탈, 임면, 임원, 잔류, 잡부, 잡역, 재직, 적소, 적재 적소, 전기공, 전무이사, 전직, 정회원, 제명, 종업원, 좌천, 준회원, 직급, 직무 수당, 직원, 직위, 직책 수당, 직책, 차장, 처장, 청소부, 총무이사, 총원, 총인원, 추천, 취채역, 하위, 하위직, 회원, 회장, 휴직,

532 창업 -

개시, 개업, 개업비, 결단, 결단식, 결단하다, 결사, 결성, 결성하다, 발기, 사업체, 설립, 설치령, 창립 총회, 창립, 창립총회, 창립하다, 창설, 창시자, 창업, 창업비, 창업자, 창업주, 해단, 해단식, 해체, 회사 설립,

533 자금 -

가변자본, 가지급금, 계약금, 금융 자산, 기금, 명목자본, 밑천, 보조금, 부도, 부채, 사업 수익금, 사업 자금, 사채 시장, 사채, 상품 공동 기금, 선급금, 시설 자금, 실체자본, 영농 자금, 운영 자금, 운전 자금, 유동자본, 육영 자금, 자금 동결, 자금 사정, 자금 예산, 자금 통제, 자금 회전, 자금, 자금난, 자본, 자산, 장사 밑천, 재산, 주식, 지급금, 지출금, 찬조금, 출연자, 판매 수익금, 포괄재산, 활동 자본, 회전자금, 회전출자금,

534 회비 -

가입비, 기부금, 기성회비, 연회비, 입회비, 특별 찬조금, 회비,

535 회의 -

간담회, 간부 회의, 국무 회의, 기관장 회의, 긴급 회의, 만찬회, 보고회, 부정기 회의, 부회장, 상부 지시, 심의, 업무 회의, 오찬회, 월례 발표회, 월례회, 의안, 임시 총회, 임시 회의, 정기 회의, 정례 회의, 조례, 조찬회, 조회, 종례, 주례 회동, 주주 총회, 지시 사항, 참모 회의, 청문회, 총회, 평가 회의, 협의 사항, 협조 사항, 확대 회의, 회록, 회의 공개의 원칙, 회의 규칙, 회의, 회의안, 회장, 회장단,

536 회의 진행 -

가결, 개의 재개의, 거수, 결산안, 과반수, 기권, 기립 표결, 긴급 동의, 난상 토론, 동의, 미달, 반대, 보고, 부결, 부의장, 사회, 사회자, 상정, 서기, 선포, 성원(成員), 속개, 속기록, 수긍, 시인, 안건, 예산, 예산안, 의장, 인정, 재재개의, 재청, 정족수, 정회, 종다수, 진행 발언, 찬성, 참고인, 토론 종결, 토론, 토의, 폐회, 표결 방법, 표결, 회의록 낭독, 휴회,

537 회칙 -

관례, 규칙, 내규, 부칙, 사규, 정관, 총칙, 회칙,

538 서류 -

격문, 견적서, 결재 서류, 공문, 교서, 급여 명세서, 기장, 답신, 문서, 미결 서류, 민원 서류, 백서, 보고서, 보관 기간, 보증서, 비밀 서류, 비밀 장부, 비품 목록, 사표, 서류 이첩, 서류 작성, 서류 정리, 서류 처리, 서류, 서약서, 시말서, 영수서, 영수증, 영수증철, 영장, 이중 장부, 이첩, 장부, 조서, 증명서, 증서, 증지, 출근부, 출석부, 칙서, 파일, 회계 장부, 회의록,

539 업무 -

가공, 감사 업무, 감사, 감수, 감시, 감찰 업무, 개선, 개선령, 건축공사, 검사 업무, 검수 업무, 견책, 결제, 경매, 경징계, 경호, 고과, 고유 업무, 공개 입찰, 공기, 공무 출장, 공무, 공사, 국내 출장, 국외 출장, 국정(國情), 국정(國政), 대민 업무, 댐공사, 도로공사, 동정(洞情), 동정(洞政), 뒷손질, 목형, 몰수, 물품 반입, 민원, 반납, 발송, 배임, 복무 감사, 사무(事務), 사무(私務), 서무, 섭외, 세금 산출, 세무(稅務), 세정(稅政), 센방, 소모, 수뢰, 수용, 수용령, 수출입 면장, 시아게, 시정(市情), 시정(市政), 신용장 내도액, 신용장, 신입 사원, 업무 처리, 업무 태만, 업무, 업무방해죄, 업무상 배임죄, 업무상 비밀누설죄, 업무상과실, 업무상횡령죄, 업무집행사원, 영업, 완공, 유찰, 응찰, 인사, 일반 회계, 임무, 입금, 입력, 입찰, 잔무, 잔업, 재무, 접수, 정기 감사, 조사 업무, 조정 업무, 준공, 중징계, 증뢰, 증수뢰, 지가 조사, 직무 유기, 직무, 직위 해제, 징계, 징발, 창구 업무, 채용, 출금, 출장, 출판, 타협, 토목공사, 특별 감사, 특별 회계, 협상, 회계 감사, 회계 업무, 회계, 회수,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

54 장사

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

540 장사 -

거래, 도매상, 뒷돈, 망고, 산매상, 소매상, 수입, 수출, 완전독점, 유통 구조, 유통 질서, 장사, 중간 도매상, 중간상, 직접거래, 통상, 투기, 화상, 흥정,

541 장수 -

가구장수, 거간, 거간꾼, 고객, 고물장수, 과일장수, 광주리 장수, 기름장수, 꾸미장수, 나무 장수, 넝마장수, 단골, 대동, 도매인, 도붓장수, 돈팔이, 돌팔이, 동무 장수, 둥우리장수, 들병장수, 등짐 장수, 땅꾼, 땜장수, 뚜, 뚜장이, 뜨내기, 마병장수, 만물장수, 모판장수, 물감장수, 물장수, 미장이, 밥장수, 방물 장수, 뱃장수, 벼팔이꾼, 보따리 장수, 봇짐 장수, 살쭈, 소매인, 술장수, 숯장수, 시겟 장수, 쌀장수, 앉은장수, 어리장수, 여리꾼, 여점원, 연탄장수, 엿장수, 외목 장수, 외판원, 우다위, 월부장수, 장돌림, 장돌뱅이, 장사아치, 장사치, 장수, 장주릅, 점원, 점장이, 주릅, 중간상인, 중개인, 중도위, 짐장수, 집주름, 책장수, 치룽장수, 팔이, 행상, 호떡장수, 황아 장수, 흥정꾼,

542 가게 -

가게, 거래소, 고이, 고지품, 구멍가게, 대리점, 되내기, 떡집, 마수, 마수걸이, 매점, 모판, 배상, 백화점, 상점, 수퍼마켓, 쌀집, 야간업소, 양판점, 에움, 유사상호, 점포, 증권거래소, 직영점, 직판점, 체인점, 초망, 편의점, 한밑천,

543 시장 -

거스름돈, 금새, 끝돈, 낱값, 낱푼, 놀금, 닷새장, 덤, 덧두리, 도매 시장, 돈머리, 똥값, 맞돈, 먹은 금, 상품 경제, 서비스 시장, 소매 시장, 시게, 시겟금, 시겟돈, 시골장, 시장, 시장보다, 싼거리, 염가, 오일장(5일장), 옴니암니, 인력 시장, 잡비, 장금, 장보다, 장터, 텃세, 통금, 현물 시장, 흥정거리,

544 매매상 -

가구점, 건어물상, 건어물집, 건재상, 고깃간, 공구점, 과일가게, 교구점, 그릇가게, 기름가게, 꽃가게, 꽃집, 낚시점, 노점, 농기구상, 담뱃가게, 등산구점, 만물상, 묘목상, 무력상, 문구점, 문방구점, 미곡상, 바꿈질, 삯팔이, 산값, 상계, 생선가게, 생선집, 서점, 속옷가게, 식료품점, 쌀가게, 악기상, 야채상, 양품점, 어물전, 에낌, 옷가게, 옹기점, 운동구점, 웃돈, 원단집, 유기상, 의류점, 이불점, 이불집, 자동차부속상, 잡화상, 정육점, 정찰제, 종묘상, 지물포, 채소가게, 책가게, 책방, 철물점, 청과점, 침구점, 카메라점, 판매대, 포목점, 푸줏간, 화장품점,

545 가공/수리점 -

가방점, 가방집, 개소줏집, 구둣방, 금은방, 바느질삯, 바느질집, 배터리가게, 보석상, 복사집, 사진관, 사진현상소, 세탁소, 수예점, 스튜디오, 양복점, 양장점, 양화점, 전기상, 전파상, 카센타,

546 업소 -

갈빗집, 국수집, 나이트 클럽, 냉면집, 노래방, 놀음차, 다방, 다실, 다원, 단골술집, 단란 주점, 닭집, 덴부라집, 돈놀이, 뜨내기 손님, 뜬벌이, 레스토랑, 룸살롱, 막걸릿집, 막국수집, 만두집, 맥줏집, 목로주점, 밥집, 보신탕집, 봉사료, 불고깃집, 생맥줏집, 선불, 성애, 손보기, 술막, 술집, 술집여자, 스탠드바, 양식집, 양주집, 업소, 영업소, 오락실, 외상말코지, 웨이터, 음식점, 작부, 전자오락실, 주점, 중국집, 직업 여성, 캬바레, 통닭집, 튀김집, 팁, 한식집, 해웃값, 호스테스, 호스트, 횟집,

547 상품 -

가격경기, 가내 공업 제품, 가전 제품, 거래량, 고가품, 공예물, 공예품, 구입 판매, 금융 상품, 노동력, 농산품, 단가, 매각, 매입고, 바코드, 반짝 경기, 부속품, 부품, 상품 거래소, 상품 거래원, 상품 관리, 상품, 생활필수품, 서비스상품, 쇼윈도, 수량경기, 수산품, 신품, 월부 상품, 재고, 재화, 저가품, 전기 상품, 전자 상품, 제품, 중고품, 진열, 진열창, 토산품, 판매 담보, 판매 매매장, 판매 목록, 판매 생산, 판매 신탁, 판매 어음, 판매 자본, 판매 진열관, 판매권, 판매권법, 판매학, 혼합경기, 회전율,

548 판매 -

가격, 값, 공장도가, 구내 판매소, 구매, 구입가, 금, 끼워팔기, 냉동 보관, 냉장 보관, 덤핑, 도매가, 디스카운트, 떨이, 마진, 매도가, 매매 차익, 매매, 매매가, 매매하다, 매상고, 매수가, 목록가, 밑지다, 바가지씌우다, 바겐세일, 바겐세일가, 박리 다매, 반품, 발매소, 보관 창고, 봉사가, 사고팔다, 사다, 사재기, 서비스가, 선택수취인, 선택지급인, 선택지불인, 소매가, 수매가, 수지 타산, 수지, 수지맞다, 시가, 시세 차익, 시세, 싸구려, 액면가, 에누리, 외상, 원가, 유통, 이윤, 정가, 정찰가, 중간시세, 지급, 지불, 지시가격, 직판, 판매 셰어, 판매 시점 관리 시스템, 판매 예산, 판매 조합, 판매 책임제, 판매 촉진, 판매 총액, 판매 카르텔, 판매 회사, 판매 회수 대금, 판매, 판매가, 판매금지, 판매부, 판매비, 판매사, 판매소, 판매액, 판매업, 판매원, 판매인, 판매처, 판매품, 판육, 팔기, 팔다, 표시가, 현금결제, 형성가격, 호가,

549 결재 -

가계 수표, 결재, 계정, 대금 결재, 대변, 대차대조표, 상품 계정, 상품권, 선물권, 신용 카드 결제, 어음 결제, 연말 결제, 외상 결제, 월말 결제, 자기앞 수표, 재결, 차변,

□□□□□□□□□□□□□□□□□

55 행사

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

550 생활 -

가정 생활, 교회 생활, 군대 생활, 단체 생활, 모듬 생활, 문학 생활, 부부 생활, 사회 생활, 생활 감정, 생활 개선, 생활 경험, 생활 곤란, 생활 공간, 생활 공동체, 생활 반응, 생활 보호, 생활 상태, 생활 수단, 생활 수준, 생활 양식, 생활 의욕, 생활 의지, 생활 지표, 생활 학습, 생활 행위, 생활 향상, 생활, 생활사, 생활감, 생활관, 생활대, 생활력, 생활신조, 생활욕, 생활품, 생활필수품, 성생활, 연구 생활, 인간 생활, 직장 생활, 집단 생활,

551 요인 -

강연자, 고관 대작, 고관, 공작, 과객, 관계 인사, 구속 인사, 구청장, 국빈(國賓), 국왕, 군수, 군주, 귀빈, 귀인, 기관장, 기사, 길손, 남작, 대표, 도백, 독재자, 방문객, 방문자, 백작, 비리 인사, 사절단, 삼부 요인, 상류층 인사, 손, 손님, 여왕, 연사, 왕, 왕족, 요인(要人), 읍장, 이장, 인사, 임석 상관, 자작, 재계 인사, 저명 인사, 전제 군주, 정계 인사, 정부 요인, 정부요인, 조문 사절, 중앙 인사, 지도층 인사, 지방 인사, 지방 자치 단체장, 참가인사, 초청 연사, 초청 인사, 칙사, 폭군, 학계 인사, 학교장, 황제, 황족, 후작,

552 초대 -

도보 입장, 동부인, 동영부인, 부부 동반, 비표, 수행, 수행원, 승차 입장, 안내장, 약도, 주차권, 청첩, 청첩장, 초대, 초대장, 초청, 초청인, 초청자, 초청장, 초치(招致), 취지, 통지장, 회답,

553 좌석 -

고급 음식점, 공석(公席), 공석(空席), 국빈관, 말단, 비밀 요정, 사석, 상석(上席), 영빈관, 요정, 자리, 좌석 번호, 좌석 예약 장치, 좌석, 좌석권, 좌석미난, 주빈석, 주인석, 착석, 특별석, 하석(下席),

554 참가 -

가담, 가세, 관객, 관중, 국내자(局內者), 국외자, 기립 박수, 단결, 단합, 동조자, 등장, 박수 부대, 반발, 반발자, 방관자, 방청객, 방청인, 배석, 불참자, 비방, 비방인, 비방자, 야유, 이탈, 이탈자, 임석, 찬사, 참가, 참가국, 참가권, 참가금융, 참가인, 참가인수, 참가자, 참석, 참석자, 참여, 참여인, 참여자, 청중, 출두, 출석, 탈락자, 탈퇴자, 합세, 협력자, 협조자, 호응, 힐난,

555 접대 -

국빈 대우, 기생, 내객, 대우, 대접, 브이아이피 대우, 상사 대우, 술대접, 시종, 시중, 식사 대접, 어른 대접, 여급, 예우, 응대, 응접, 접객, 접대, 접대부, 접대소, 접대원, 접대하다, 접우, 정중, 하대, 향응,

556 예의 -

거수 경례, 결례, 경례, 고개숙이다, 목례, 무례, 법도, 보디키스, 실례, 악수, 안면치레, 예의, 예의범절, 예의지국, 예의지방, 예절, 의리(義理), 인사, 절, 차리다, 철판, 체면 불구하다, 체면 치레, 체면, 큰절, 키스, 허리를 구부리다, 환영,

557 의식 -

개회사, 국민 의례, 기념식, 단상, 단하, 답례, 답사, 봉정식, 상량식, 선물, 송별회, 식, 식례, 식사, 식순, 식전(式典), 안내, 안내원, 예물 교환, 예물, 은혼식, 의례, 의식, 의식주의, 의전, 이임사, 이임식, 이취임식, 인삿말, 입장, 전별금, 정식주의, 축사, 취임사, 취임식, 폐회사, 프로토콜, 행운의 열쇠, 허례허식, 환영사, 환영식, 환영회, 훈시, 훈화,

558 기념일 -

개교기념일, 개천절, 건국 기념일, 과학의날, 국경일, 국군의날, 국치일, 기념일, 대림절, 독립 기념일, 민속의날, 발렌타인 데이, 발명의날, 삼일절, 석가탄신일, 성탄절, 수출의날, 스승의날, 승전일, 식목일, 어린이날, 어버이날, 유엔의날, 육림의날, 육이오 동란, 육이오 참전 기념일, 이동축일, 제헌절, 준공기념일, 팔일오, 패망일, 패전일, 학생의날, 한글날,

559 행사 -

가장 무도회, 경노 잔치, 경보 대회, 경염 대회, 고적대, 골프 대회, 국장(國葬), 국제 학술 회의, 국체, 국풍, 농구 대회, 단축 마라톤 대회, 대학제, 대회, 동계 올림픽, 마을 소독, 마을 잔치, 맹인 잔치, 무도회, 무용 발표회, 미인 대회, 발표회, 분열, 분열식, 사열, 사열대, 사회장(社會葬), 선도, 송영, 시사회, 시식회, 시음회, 식목일 행사, 역전 마라톤 대회, 연날리기 대회, 연주회, 연중행사, 오디션, 오픈카, 올림픽, 웅변 대회, 월례행사, 월중행사, 육상 대회, 음악회, 의상 발표회, 일정, 일정표, 전국체전, 체육 대회, 체육 행사, 체전, 축구 대회, 축전, 카니발, 카퍼레이드, 테니스대회, 풍악대, 하계올림픽, 학술제, 학술회의, 행사 계획, 행사 계획표, 행사, 향도, 환송, 환영 인파, 회식,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

56 사귐

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

560 사귐 -

교제, 반목하다, 사교, 사교술, 사귀다, 사귐, 시의, 알력, 왕래, 왕래하다, 융화, 융화력, 친교, 친분, 친화, 화해,

561 친구 -

교우이신, 돈독, 돈독하다, 동료, 동무, 동상 이몽, 동지, 동지애, 동호인, 벗, 붕우유신, 애인, 애정, 연인, 연정, 우방, 우애, 우정, 원수, 유유상종, 의기 투합, 전우, 전우애, 정부, 지기, 지란지교, 지우, 친구, 친애하다, 친우, 친지, 학우,

562 친소 -

가깝다, 거리감, 낯설다, 낯익다, 멀다, 면식(面識), 사이가 좋다, 서먹서먹하다, 소원하다, 안면, 절친하다, 측근, 측근자, 친근, 친근하다, 친소 관계, 친소, 친하다,

563 동반 -

가족동반, 동무하다, 동반, 동반자, 동반하다, 동행, 동행하다, 반려, 반려자, 부부동반,

564 인연 -

구연(舊緣), 기연, 무연, 무연고, 악연, 연, 연각, 연고, 연고인, 연고자, 연분, 연생, 연줄, 유래, 유연, 인연, 인연각, 인연생, 인연설법, 인연을 끊다, 인연을 맺다, 인연이 끊어지다, 인연이 멀다, 인연하다, 절교, 절교장, 절연, 지연, 천분, 천생 연분, 학연, 혈연,

565 구변 -

감언이설, 과묵, 구변, 구변이 좋다, 눌변, 능변, 다변, 달변, 말솜씨, 말주변, 설득력, 수다, 수다떨다, 언변, 유구무언, 임기응변, 허풍,

566 봉사 -

도우미, 보상, 보상비, 봉사, 봉사정신, 살신성인, 자원봉사, 자원봉사자, 촌지, 호스피스, 희생, 희생자,

567 맹세 -

맹서, 맹세, 배신, 보증, 보증인, 신뢰, 신원보증, 신의, 재정 보증, 재정 보증인, 혈맹(血盟),

568 소식 -

관성(冠省), 귀하, 근계, 날인, 답장, 동봉, 두절, 드리다, 무소식, 무음, 반신 봉투, 반신 우표, 반신, 별봉, 보내다, 봉서, 부치다, 사신, 서간, 서명, 서신, 소개장, 소식, 소포, 수령하다, 수하물, 연락, 연하장, 엽서, 영수하다, 옥안하, 올리다, 우체부, 우체통, 우표, 전보, 전파, 전하다, 좌하, 청안, 축전, 충격뉴스, 친서, 편지, 회신, 희소식,

569 봉별 -

격조하다, 고별, 대면, 독대, 랑데부, 만나다, 만남, 매개, 면담, 면회, 밀회, 봉별, 사별, 사별하다, 상봉, 생이별하다, 소개, 소개자, 승강이, 싸우다, 알선, 알선인, 이간, 이별, 재회하다, 적조하다, 조정, 주선, 중개, 중매인, 중재, 초대면, 하직, 해후하다, 헤어지다, 헤어짐, 회견,

□□□□□□□□□□□□□□□□

57 놀이

□□□□□□□□□□□□□□□□

570 놀이 -

가면놀이, 까막잡기, 꽃놀이, 놀이, 놀이기구, 놀이장소, 단오놀이, 달맞이, 대사습놀이, 들놀이, 마당놀이, 민속놀이, 보트놀이, 불놀이, 사랑놀이, 사물놀이, 사습놀이, 솟대, 연희, 유희, 장난, 제웅치기, 쥐불놀이, 촛불놀이, 탈춤, 태극연,

571 광대 -

거사, 건달, 광대, 남사당, 노래장이, 노름꾼, 노름쟁이, 논다니, 놀이꾼, 놀이패, 덜미쇠, 덧뵈기쇠, 두레패, 딴딴라 패, 또랑광대, 뜬광대, 뜬쇠, 말광대, 모가비, 밧수, 백수건달, 버꾸잡이, 버나쇠, 버나잽이, 북잡이, 비가비, 삐에로, 사당, 사당패, 산발이, 살판쇠, 삼쇠, 삼잡이, 상쇠, 소리꾼, 소리장이, 손금장이, 솟대장이, 쇠잡이, 심방, 아니리 광대, 어름산이, 어릿광대, 얼럭광대, 재비, 줄광대, 줄꾼, 탈광대, 투기꾼, 투전꾼, 편놈, 할미광대, 화라지,

572 놀이터 -

게임룸, 공터, 그네, 놀이터, 돌밭, 모래밭, 미끄럼틀, 뱃놀이, 시이소오, 어린이놀이터, 웅덩이, 위락 시설, 유람선, 유원지, 자갈밭, 청롱열차, 해변, 해수욕장, 호반, 회전목마, 흙밭,

573 장난감 -

게임기, 꽃 방망이, 도르래, 동물 인형, 딱 총, 딸랑 방울, 땡땡이, 물 딱총, 사람 인형, 소꿉, 오똑이, 오락기, 요요, 인형, 장난감 권총, 장난감 로보트, 장난감, 주사위, 줄불, 줄팽이, 팔랑개비, 팽이, 프라모델, 호루루기,

574 유희 -

가게 놀이, 가댁 질, 가오리 연, 가위바위보, 가이셍, 각시 놀음, 갈개 발, 고구마서리, 고기비늘 연, 고드래 뿅, 고무줄, 고양이와 쥐 놀이, 고을 모둠, 공 집기, 공기 놀이, 구리 팔괘, 구슬놀이, 구희(球戱), 굴렁쇠, 귀머거리 장군, 귓달, 그네타기, 그림 맞추기, 그림자 밟기, 그림자놀이, 글자맞추기, 금꼭지, 기차 놀이, 깨끔발, 깽깽이발, 꼬리 잡기, 꼭지 연, 꼰지리, 꽁수 구멍, 꽁수, 꽂개, 끝말잇기, 널뛰기, 노래 자랑, 놀이 문화, 놀이, 눈깔 귀머리장군, 눈깔 머리동이, 눈깔 허리동이, 눈사람만들기, 눈싸움(깜짝이지 않기), 다리 씨름, 닭싸움, 동개, 동극관람, 동무니, 동이 연, 두꺼비집짓기, 두발 제기, 딱지치기, 딸기서리, 땅 그네, 땅따먹기, 땅뺏기, 떡 줄, 라면땅, 말 놀음질, 말 짓기 놀이, 말, 말똥 지기, 말뚝박기, 말롱짓, 말잇기, 말타기, 매암, 먹국, 모래성쌓기, 모래주머니, 무궁화꽃이 피었습니다, 묵찌바, 문밖 놀이, 문쥐 놀음, 물놀이, 물똥 싸움, 물장구, 물장난, 물탕치기, 박이 연, 발 씨름, 밤 놀이, 방 연, 버들피리, 보 싸움, 봄 맞이, 블럭놀이, 비사 치기, 뽑기, 사다리가이셍, 사방 치기, 사치기, 산놀이, 살림놀이, 삼동 치마, 삼팔선, 샅치기, 새연, 서리, 셈 제기, 소꿉놀이, 소리 찾기, 수수께기, 술래, 술래잡기, 숨은그림찾기, 스무고개, 시망차기, 시방치기, 실뜨기, 십자가이셍, 아이들놀이, 야도, 어른놀이, 얼레, 얼음지치기, 연, 연날리기, 엿 치기, 오이서리, 오제미, 외발 제기, 윷, 윷놀이, 윷판 놀이, 의사놀이, 인형놀이, 자치기, 장님 놀이, 전자오락, 전쟁놀이, 전화놀이, 점토 놀이, 정글정 놀이, 제기차기, 주먹 치기, 죽 방울, 줄 팽이, 줄넘기, 쥐불놀이, 집 짓기, 찍기, 찜뿌, 참외서리, 청실홍실, 칼싸움, 콩서리, 팔씨름, 팔자가이셍, 패, 팽이치기, 퍼즐, 풀 싸움, 풀피리, 풍계 묻이, 헤엄치기, 흙장난,

575 투전 -

가귀 노름, 가귀 대기, 가귀, 가장질, 격 뜨기, 경마, 고스톱, 골패, 곱새 치기, 광땡, 꼬리 대기, 끗창, 나이롱뽕, 내려치기, 내리까이시, 노름, 노름판, 도리짓고땡, 도박, 돈 내기, 동당 치기, 뒤 걸이, 뒤 턱, 땡, 땡땡구리, 룰렛, 마권, 마작, 맞 통, 먼지 떨음, 모두 먹기, 모리, 목대, 민화투, 박, 박주, 복권, 본 살, 부동산 투기, 브리지, 빠찡꼬, 뼘 내기, 사대, 살돈, 생생이, 서시 섰다, 섰다, 손 속, 순장, 슬럿머신, 쌍피, 앗 사위, 애기 패, 야, 야바위 판, 야바위, 여시, 엿 방망이, 오관 떼기, 오리까이시, 올려치기, 육백, 장땡, 주택 복권, 지어 땡이, 짓고 땡, 쩍, 쩍쩌기, 카지노, 톡, 투견, 투계, 투전, 트럼프, 파칭코, 판 돈, 판 몰이, 포커, 푼 내기, 홑 거리, 화투, 화툿장, 황, 훌라, 흑 싸리,

576 바둑 -

가위다리 차, 거 드렁이, 거자 좆, 고수, 궁, 기보, 기성, 기왕, 끝 내기, 내기바둑, 내기장기, 돌, 떡 돌맹이, 마, 마늘 모, 맞바둑, 멍, 민 궁, 민속 장기, 바둑, 바둑알, 바둑알통, 바둑인, 바둑판, 바둑팬, 백, 백돌, 백마, 보라 장기, 보리 바둑, 보리 장기, 복기, 비김 수, 빅 수, 사, 상, 상수, 선선놀음, 아다리, 아뜩 수, 알, 양기마 장기, 오공도화, 외 통, 외통 목, 외통 장군, 외통수, 육공도화, 장기, 장기판, 잿 밭, 점 내기, 접바둑, 정석, 졸, 줄 바둑, 차, 포, 하수, 행마, 헛 수, 흑, 흑돌, 흑마,

577 등산 -

등림(登臨), 등산 지팡이, 등산 철도, 등산, 등산가, 등산객, 등산로, 등산모, 등산복, 등산열, 등산옷, 등산임수, 등산코스, 등산화, 랜턴, 방수요, 산사나이, 산사내, 산악인, 셀퍼, 안내자, 암벽등산, 야영, 자일, 정상, 정상정복, 천막, 침낭, 코팰, 텐트, 피켈, 하산,

578 공놀이 -

공놀이, 공치기, 구희, 그라운드 마세, 당구, 당점, 드리 쿠션게임, 러크, 런, 레스트, 리크, 마세, 뱅크 슛, 보크라인 게임, 브레이크, 빌리어드 테이블, 삼각구, 삼구 게임(3-), 서브, 적구, 족구, 찬스, 캐논 슛, 팩차기, 포켓게임, 피구, 후구,

579 구경 -

경치구경, 고궁, 공설 운동장, 공원, 관람, 구경, 구경가다, 구경감, 구경꾼, 구경나다, 극장 구경, 기념물, 달구경, 덕수궁, 돌하루방, 동물원, 물구경, 미술관, 민속관, 민속박물관, 불구경, 사람구경, 사적(事蹟), 사지(寺趾), 서커스, 식물원, 싸움구경, 야경(夜景), 아이쇼핑, 야외 음악당, 에펠탑, 영화 구경, 왕릉, 인생극장, 전람회, 전시회, 절터, 창경원, 하루방,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

58 여행

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

580 여행 -

경치, 관광 여행, 관광, 기차 여행, 답사, 도보 여행, 도보, 등교길, 등하교길, 무전 여행, 문안차, 바캉스, 발, 방랑, 방문, 방문길, 방문차, 비행기 여행, 소풍, 수학 여행, 순례, 시찰, 시찰차, 신혼 여행, 실습차, 실크로드, 여로, 여행, 여행길, 여행수표, 역여(逆旅), 연구차, 우주 여행, 운임, 원족, 유람, 유랑, 자동차 여행, 자연경관, 조사 여행, 졸업 여행, 출장, 탐문, 탐험, 통학길, 퇴근길, 파견, 하교길, 휴가차, 휴식차,

581 여객 -

귀성객, 귀성인파, 나그네, 승강장, 승객, 승차, 승차장, 어항, 여객 등급, 여객 열차, 여객 운송, 여객 운임, 여객 전무, 여객 정원, 여객, 여객항, 탑승, 탑승객, 탑승자, 하차, 하차장, 화물 열차, 화물항,

582 차편 -

가마, 경상, 교통 사고, 교통 상태, 교통 신호, 교통 안내, 교통 장애, 교통 정보, 교통 질서, 교통 체증, 교통 통제, 교통, 교통량, 교통수단, 교통편, 배편, 비행기편, 소통, 송료, 수송, 수송료, 수송비, 요금, 운송, 운송료, 운송비, 운수, 이동차, 인편, 자동차편, 짐차, 차비, 차편, 통행, 혼합열차,

583 자동차 -

경주용 차, 관광 버스, 드라이브, 롤리, 마을버스, 무개차, 배기량, 버스, 범퍼, 보네트, 보디커버, 봉고, 스포츠카 레이스, 스포츠카, 승용차, 승합차, 시내버스, 시동, 시외버스, 앞자리, 운전석, 자가용, 자동차, 정체, 조수석, 중기, 중형 택시, 지프, 차, 차종, 청소차, 총알 택시, 콘테이너, 클러치, 타이탄, 택시, 탱크롤리, 트럭, 트렁크, 포오뮬러 레이스, 합승,

584 기차 -

간이역, 개찰, 객차, 건늘목, 검표, 기관차, 기차, 기차표, 기착역, 기찻길, 레일, 레일웨이, 선로, 승차권, 역, 열차, 전동차, 전철, 종착역, 중간역, 증기기관차, 차단기, 철길, 철도, 출발역,

585 배 -

갑판, 거룻배, 계모선, 고물, 공선, 관공서선, 구조선, 구축함, 군함, 귀항, 기관실, 기항, 기항지, 나루, 나룻배, 난파선, 냉동모선, 노좆, 단정, 대형 어류어선, 도선사, 동력어선, 돛, 뗏목, 똑딱선, 모선, 모우터보우트, 목선, 발동선, 배, 배표, 뱃길, 뱃머리, 뱃멀미, 뱃밥, 뱃전, 범선, 병선, 병원선, 보급선, 복명, 복창, 부두, 부선장, 부설함, 부속운반선, 삿대, 삿대질, 상류선, 상선, 선박, 선원실, 선장, 선착장, 선편, 쇠닻, 수송선, 순양함, 승선, 승함, 싸움배, 어뢰정, 어선, 어획물 운반선, 여객선, 연락선, 연어모선, 예인선, 원자력잠수함, 유령선, 유망어선, 유조선, 이물, 자망어선, 잠수함, 전함, 조타수, 조타실, 종이배, 주머니식 그물어선, 참치어선, 철갑선, 출항, 침몰, 타뢰망어선, 통통선, 포경선, 하선, 함선, 항구, 항적, 항해사, 해난 사고, 해난 심판소, 해난, 해양관측선,

586 비행기 -

거대기, 경편, 공항, 관제국, 국내선, 국제선, 군용기, 글라이더, 기상위성, 기장, 기종, 기총소사, 날틀, 대륙간항공기, 대륙내항공기관, 동체, 동체착륙, 무선실, 방향타, 보조익, 부기장, 비상착륙, 비행기, 비행선, 비행장, 선회, 성층권비행, 소러(soarer), 수평안전판, 스튜어드, 스튜어디스, 승강체, 여객기, 예매, 예약 확인, 예약, 우주선, 우주왕복선, 이륙, 인공위성, 제트수송기, 조정사, 조정실, 조종실, 주익, 착륙, 추락, 파일럿, 폭탄투하, 항공권, 항공기, 항공편, 항법사, 호화기, 활공(滑空), 활주로, 회항,

587 길 -

가각(街角), 가두(街頭), 가드레일, 가로, 가로등, 가로수, 간선도로, 간이휴게소, 갓길, 강변로, 거리, 고샅, 고속도로, 곡선 도로, 골목, 골목길, 교각, 교량, 국도, 길, 난간, 네거리, 노견, 노면, 노상, 노선, 눈길, 대로, 도로 표시, 도로, 돌다리, 동넷길, 들길, 램프, 로터리, 만남의 광장, 모랫길, 모르스부호, 모퉁이, 목교, 밤길, 방향 표시, 뱃길, 보도, 보도블록, 비포장도로, 비행깃길, 빗길, 사거리, 사잇길, 사차선(4-), 산길, 산업도로, 삼거리, 삼차선(3-), 상판, 샛길, 석교, 섬광신호, 소로, 속도 표시, 수기신호, 수신호, 숲길, 시골길, 신작로, 신호, 신호기, 신호등, 아스팔트길, 안전벨트, 안전지대, 양방 통행, 언덕길, 연석, 오거리, 오솔길, 오차선(5-), 우회로, 이차선(2-), 인도, 일방 통행, 일차선(1-), 자갈길, 자동찻길, 준고속도로, 중앙분리대, 중앙선, 지름길, 지방도, 지방도로, 직선 도로, 진흙길, 차도, 차선, 찻길, 철교, 철로, 터널, 톨게이트, 포장도로, 항로, 해안길, 행길, 횡단 보도, 휴게소, 흙탕길,

588 운전 -

과속운전, 기관사, 난폭 운전, 대리 운전, 드라이버, 방어 운전, 사무장, 승객, 승무원, 양보 운전, 여객, 여객전무, 여성 운전자, 영업용 운전자, 운전 면허, 운전, 운전사, 운전수, 운전자, 이종 보통(2-), 일종 보통(1-), 자가 운전, 자가용 운전자, 조심 운전, 차장(車掌), 행인,

589 사고 -

고장, 구급 요원, 구급약, 구급차, 구조 작업, 구조, 구조기, 구조헬기, 난파, 대형 사고, 메이데이, 사고, 에스오에스, 엔진고장, 유고, 정면 충돌, 조난, 추돌, 충돌,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

59 경기

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

590 경기 -

결승, 결승전, 경고, 경기, 경기규칙, 경기운영, 경기자, 대회장, 래드카드, 리그, 반칙, 벌칙, 본선, 순연, 승부차기, 시합, 시합장, 실내 경기, 연장전, 예선, 옐로우카드, 준결승, 준결승전, 준준결승, 준준결승전, 토너멘트, 퇴장, 패자부활전, 한 판,

591 선수 -

감독, 대표 선수, 랭킹, 부주장, 선수, 선수교체, 선심(線審), 스타팅멤버, 심판, 주장, 코치, 후보 선수,

592 경기장 -

가장, 경기장, 경마장, 구기장, 링크, 볼링장, 빙판, 수영장, 양궁장, 연습장, 운동장, 정구장, 탁구장, 트랙,

593 체조 -

곤봉, 기계 체조, 도마, 뜀틀, 마루운동, 맨손 체조, 아령, 이단평행봉, 철봉, 체조, 평균대, 평행봉,

594 육상/빙상 -

가는대, 간격, 검도, 겨누기, 겻피, 경기, 경보, 경보경기, 계시원, 계주, 계주경기, 고두리 살, 고두리, 고자잎, 골 판정, 골드, 과녘, 굽통, 그라운드, 그루핑, 금적, 기검체, 기본겨누기, 긴작, 깃간 마디, 깃간, 꼭뒤, 넓이뛰기, 노루발, 노킹포인트, 높이뛰기, 다라진살, 단거리 경주, 단거리 선수, 단축마라톤, 달리기, 대림끝, 대살판, 더블 트랙 레이스, 던지기 경기, 데드 히트, 도고지, 도로 경기, 도약경기, 도움닫기, 도지개, 도핑, 동개살, 되받아치기, 드로잉, 등 뛰기, 등힘, 딥, 때려떨어뜨리기, 라프, 랩 타임, 런 웨이, 레이스, 로테이션, 롱 점프, 리버스, 릴레이, 릴리싱, 마라톤, 먼오금, 메들리 릴레이, 면벗, 몸빠진살, 무겁활량, 무력심, 무력전, 무력피, 미립, 밀어올리기, 밀피, 바, 바톤, 바톤패스, 반구비, 반바닥, 발벌리기, 발움직임, 발잇기, 발주선, 방통이, 밭은오금, 배면 뛰기, 백 스트레치, 백 핸드, 벌터질, 보싸기, 보통걷기, 복스, 봉고도, 부동심, 부린활, 북전, 불살, 빼어치기, 사수리살, 살걸음, 살깃, 살대, 살밑, 살받이, 살수세미, 살찌, 살판, 삼단도(3-), 삼사미, 삼단 뛰기(3-), 상단의 기술, 상단자세, 샤프트, 서빙, 설자리, 세이프, 세트, 세트업, 센터슛, 솔대, 솔바탕, 쇠뇌, 쇠시위, 쇼트 트랙 레이스, 순전, 슈팅, 스케이트 링크, 스케이팅, 스타트, 스탠딩, 스텝 턴, 스트라이드 주법, 스트라이드, 스트링, 스포트, 스프린트 경기, 시기, 시색, 실내타겟경기, 심고, 심기력, 심중힘, 십종 경기(10-), 싱글 트랙 레이스, 싱글 핸드, 싱글라운드, 써어클, 쏜살, 아귀, 아귀피, 아기살, 아랫마디, 아랫아귀, 아웃 코스, 아이스 링크 에지, 알과녘, 알펜 스키, 암모션, 앞뒤 움직임, 애로, 양궁, 어프로치, 얹은활, 얼레공, 엇막이, 여성확인, 역전 경주, 역전마라톤, 연습 휘두르기, 오늬, 오른쪽 어깨 칼 자세, 오버드로잉, 오픈 레이스, 오픈 코스, 왼구비, 왼쪽 어깨 칼 자세, 용벚, 우는살, 웃아귀, 워밍 업, 원반 던지기, 유니트, 유효타격, 육상 선수, 육상, 응수 기술, 이어 달리기, 이삼단 기술(2□3-), 잔심, 장거리 경주, 장거리 선수, 장대 뛰기, 장대높이 뛰기, 장애물 경주, 전경 밴드, 정면 뛰기, 정면도, 젖히기, 조깅, 조막손이, 주름판, 주살, 주살질, 주자, 죽도, 죽머리, 줌앞 줌뒤, 줌통, 중거리 경주, 중구미, 중단세, 중힘, 착지, 창 던지기, 창밑, 촉더데, 촉돌이, 추월, 칠종 경기(7-), 커브, 크로스 컨트리, 큰활, 킥 턴, 타겟, 타겟경기, 태클, 터과녘, 토르소, 토리, 투 포환, 투 해머, 투척 경기, 트랙경기, 파울, 팔찌동, 펜싱, 평작, 평찌, 포켓, 포환, 플러레, 피치, 필드경기, 하단세, 하리, 한 발, 한배, 한오금, 한통, 해머, 허들 경주, 허들, 허들링, 허리 칼 자세, 허릿간마디, 헌팅, 호구, 혼성경기, 화살, 화살대, 화살촉, 활, 활강경기, 활고자, 활등, 활시위, 활줄, 활집, 활짱, 활창애, 활터,

595 구기 -

간접프리킥, 견제구, 경원, 고의 낙구, 골 네트, 골 드로, 골 라인, 골 저지, 골 평균방식, 골 포스트, 골, 골키퍼, 공격 빙역, 구심, 굿바이히트, 그랜드 슬램, 글러브, 내각, 내야수, 네트 터치, 네트, 네트슛, 네트오버, 네트터치, 네트플레이, 노게임, 노카운트, 노터치, 노히트 노런, 녹아웃, 농구, 누심, 누타수, 단타, 대 리그, 대타, 더블 드리블, 더블파울, 더블플레이, 던킨슛, 데드볼, 도루, 도지, 드라이브서브, 드라이브슛, 드로인, 드롭 패스, 드롭슛, 드루, 드리븐서비스, 드리블, 득점, 득점권, 땅볼, 라인아웃, 라켓, 러닝슛, 러닝스텝, 러닝패스, 러싱, 레이 아웃 슛, 레이아웃 패스, 로스 타임, 롱 스윗, 롱 히트, 롱드로, 롱슛, 롱패스, 루프 슛, 리바운드, 리시브, 리턴, 릴리프, 마운드, 만루 호머, 몰수경기, 바운드패스, 반칙타구, 발리슛, 방어율, 배구, 백 패스, 백 핸드 포워드, 백스윙, 백스텝, 백스핀, 백토스, 백핸드 패스, 백핸드드라이브, 번트, 범타, 병살, 보살, 보스 핸드, 볼, 봉살, 블로킹, 사구, 사이드스핀, 삼루수, 삼자범퇴, 삼중살, 삼진, 서브리시브, 서비스, 선구, 선구안, 선발투수, 선심, 세터링, 세팅, 센터 라인, 센터, 센터점프, 센터토스, 셔틀, 송구, 숄더패스, 수위타자, 슛, 스냅 슛, 스냅, 스냅패스, 스매시, 스매싱, 스위프 슛, 스윙, 스탠딩슛, 스탠스, 스틱, 스핀, 슬라이드서브, 슬라이딩 슛, 슬라이딩, 슬라이스, 슬래싱, 승리투수, 실책, 아이스하키, 안전진루권, 안타, 야구, 양핸드공격, 어택, 언더 워터, 오버 핸드 슛, 오버스텝, 오버헤드킥, 오픈공격, 완봉, 완전시합, 외각, 외야수, 우익수, 유격수, 이단공격, 이동공격, 인사이드, 인터벌, 인퍼피어, 적시안타, 전진공격, 정구, 좌익수, 주루, 주루방해, 축구, 측선속공, 커트, 커트서비스, 코너 드로, 코너킥, 코트, 크로스 패스, 크로스슛, 타격방해, 탁구, 터치, 터치네트, 터치아웃, 테니스, 테이블, 토스, 토스서비스, 토스업, 토스페인트, 퇴수, 투수, 트리핑, 트릭점프, 패스, 페인트 슛, 페인트플레이, 포메이션, 포인트, 포치, 폴로드루, 폴트, 푸시 패스, 푸시, 푸싱, 풋워크, 프리 드로, 프리핸드, 플레이스먼트, 플레이싱, 필드하키, 핑퐁, 하킹, 하프발, 핸드 투 핸드, 핸드볼, 핸드업, 헤딩, 홈런, 홈포지션, 히트,

596 鬪技 -

가로 누르기, 가위 막기, 각력, 거들어 몸통 막기, 거들어 아래막기, 걸기 연습, 걸기, 걸이, 겨루기, 곁 누르기, 공력권, 굴러차기, 궁둥배지기, 권투, 그대로, 그만, 글러브, 금강 앞지르기, 금강막기, 기공, 기울이기, 꺾기, 꼬아서기, 꼭뒤잡이, 나란히 서기, 나오는 발차기, 낙법, 낚시걸이, 날개 펴기, 내공, 누르기, 누우며 메치기, 누우면서 던지기, 누워서 하는 기술, 단교수, 달싹배지기, 담퇴, 당겨 턱치기, 당랑권, 던지기, 도인, 독판, 돌려 차고 옆차기, 돌려 차기, 돌림 배지기, 동이 배지기, 되치기, 두 발 당상, 두 번 지르기, 두 주먹 제쳐 지르기, 두꺼비 씨름, 뒤 넘김, 뒤돌려 옆차기, 뒤지르기, 뒷 무릎 치기, 뒷굽이, 들 낚시, 들배지기, 등각, 등주먹 얼굴 치기, 뛰어 높이차기, 뛰어 모둠발 차기, 띠씨름, 레슬링, 마루 씨름, 망돌림, 맞걸이, 맞배지기, 맞추어 겨루기, 맨손 조르기, 멍에 빼기, 멍에 치기, 메치기, 모두걸기, 모래판, 모로 누우며 메치기, 모아 서기, 몸통 막기, 몸통 바깥막기, 몸통 반대지르기, 몸통 헤쳐막기, 무릎대 돌리기, 무편, 바로 누우며 메치기, 바위 밀기, 반달 차기, 반칙패, 받기, 받다리 후리기, 발경, 발기술, 발뒤축후리기, 발목 받치기, 배대 뒤치기, 배밀이, 배지기, 범서기, 보주먹, 복싱, 본, 부전승, 분각, 비김, 빗당겨 치기, 산막기, 산틀 막기, 삿보대, 상 씨름, 샅 걸이, 샅바 씨름, 샅바, 서서 하는 기술, 선풍각, 세로 누르기, 소림권, 소림오권, 소림오전권, 소매 허리 채기, 소퇴, 손기술, 손날 목치기, 손날 몸통막기, 손날 아래막기, 손날 헤쳐 아래막기, 솟음치기, 수박, 스트레이트, 십자 누르기, 십자 조르기, 십팔기, 쌍비퇴, 씨름, 아금손, 아래 옆차고 몸통 옆차기, 아래막기, 안 걸이, 안걸이 당기기, 안걸이 뒤집기, 안걸이 잦히기, 안다리 걸기, 안다리 후리기, 안뒤축 후리기, 알에스시 승(RSC -), 앞 무릎치기, 앞굽이, 앞다리 채기, 앞서기, 앞차고 돌려차기, 앞차고 옆차기, 앞차기, 애기 씨름, 어깨 누르기, 어깨로 메치기, 어퍼컷, 얼굴 막기, 얼굴 반대지르기, 업어치기, 엇걸어 아래막기, 엉덩 배지기, 엎은 손날 바깥치기, 역근경, 연락기, 연보권, 연장 걸이, 영춘권, 옆차기, 오금서기, 오금회, 오른 배지기, 오른 샅바, 오른 씨름, 외 궁둥잡이, 외산틀 막기, 외산틀 옆차기, 외십자 조르기, 왼 배지기, 왼 샅바, 왼 씨름, 우세승, 위 누르기, 유단자, 유도, 유효, 이기각, 이단옆차기, 이합퇴, 익히기, 입례, 자호체, 작은 돌쩌귀, 잡고 차기, 장교수, 잽, 절반, 점혈, 제비품 목치기, 종합승, 좌례, 주춤서기, 주춤세지르기, 죽지 걸어 조르기, 준비서기, 지르기, 지웃기, 챔피온, 천하장사, 철사장, 쳇다리 지르기, 축국, 칼제비, 케이오승, 쿵후, 큰 돌쩌귀, 태극권, 태산밀기, 테권도, 통밀기, 티케이오 승(TKO -), 파각, 판정승, 판정패, 팔괘장, 팔굽 돌려치기, 팔굽 턱치기, 팔단금, 펀치, 프로레슬링, 허리 기술, 허리 껴치기, 허리 띄기, 허리 샅바, 허리 씨름, 허리 채기, 허리 튀기, 허리 후리기, 허리꺾기, 허벅다리 걸기, 형의권, 홀딩, 홍권, 활법, 후리기, 훅,

597 수상 -

개구리 헤엄, 개인혼영, 개헤엄, 거널, 공인 풀, 관조회, 구조법, 권리정, 껴안기 형, 나이핑, 다이빙, 다크호스, 단수로 풀, 대시, 더블 발레 레그, 뒤 새우형자세, 드롭 핸드, 러닝, 러더, 로잉, 롤링, 롱, 리드, 메들리, 백 로, 보트경기, 복귀정, 부력, 부양력, 사이드 로, 상향 수평자세, 선택 다이빙, 세일, 수구, 수상스키, 수영, 수중 발레, 수직자세, 스위프, 스컬링, 스킨스쿠버, 스트레쳐, 스트로크, 스플래시, 슬릿, 시트 번호, 싱크로나이즈드 스위밍, 앞 새우형자세, 애프트, 양 손 터치, 역집, 오픈 턴, 요크, 요트, 우현, 원영, 입영, 자유형, 잠행, 장수로 풀, 조법, 조인트, 좌현, 카누, 카약, 캐치, 퀵 턴, 턴, 패들, 평영, 피니시, 피크, 하이다이빙, 하향 수평자세 변형, 하향 수평자세, 할복, 항로권, 핸드 롤링, 핸들, 행, 헬멧, 혼계영, 회항점, 회항코스, 횡영, 횡향 수평자세,

598 공중 -

공중비행, 낙하산, 비행기 레이스, 스카이다이빙, 패러그라이딩, 패러슈팅, 행글라이더, 행글라이딩,

599 승부 -

무승부, 분패, 비기다, 석패, 승리, 승리자, 승부 차기, 승부, 승자, 승패, 우승, 이기다, 준우승, 지다, 패배, 패배자, 패자,

IH-6 정신 생활

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□

6 정신 생활

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

60 문화

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

600 문화 -

개화, 귀족문화, 농촌문화, 도색, 도시문화, 문명, 문명, 문명관, 문물, 문화과학, 문화 양식, 문화 창달, 문화, 문화교섭, 문화국가, 문화권설(文化圈說), 문화규범, 문화독립발생설, 문화보호법, 문화복합체, 문화영역, 문화유형, 문화이식, 문화인등록형, 문화인류학, 문화전파설, 문화주의, 문화지리학, 문화철학, 문화투쟁, 문화협정, 문화형상, 문화형태학, 문화훈장, 물질 문명, 미개, 서민문화, 원시문화, 유산, 자연과학, 정신 문화,

601 문화인 -

교양인, 문명인, 문화인, 미개인, 생활권, 식자, 야만인, 예법, 유기체, 유인원, 지성인, 질서,

602 견문 -

간접 경험, 견문, 경험, 상식, 소질, 식견, 안목, 지식, 직접 경험,

603 독서 -

간행물, 감상문, 경전, 고본, 고전, 교양독서, 교양서, 교양서적, 국내서적, 금서, 기행문, 낭독, 다독, 단행본, 대저, 도서, 독본, 독서, 독서대, 독서인, 독해, 동화, 맥락, 문학서, 문학전집, 법전, 사보, 사본, 생활독서, 서구문, 서적, 서책, 소설집, 소책자, 속독, 수필집, 시집, 양서, 어록, 외국서적, 원서, 원저, 원전, 육법전서, 음독, 음미, 이동도서관, 이론서, 입체낭독, 잡물, 전공독서, 전공서, 전기문, 전적, 정독, 주야독경, 주저, 짜임, 창작 동화, 책, 책자, 체험, 추론적 독서, 축자적 독서(逐字的 -), 텍스트, 판독, 평론집, 해독, 해석,

604 문자 -

가차, 가타가나, 간체자, 갑골문자, 고대 문자, 고자, 구결, 구문, 그리스 문자, 그림문자, 글자, 단음절문자, 독음통일회, 돌궐문자, 뜻글자, 라틴 문자, 로마 문자, 만주 문자, 모음(홀소리), 몽고 문자, 문자, 문자개혁, 문자교육, 번체자, 분철, 사이퍼, 산스크리트 문자, 상형 문자, 상형, 서법, 서장 문자, 설형 문자, 성 자형, 소리 글자, 시릴 문자, 신성 문자, 신지, 아라비아 글자, 아즈텍 문자, 암호, 약자, 여진 문자, 연철, 영문, 예서체, 옛글자, 육서, 음성문자, 음소 문자, 음절 문자, 이두, 이집트 문자, 일본 문자, 자모 문자, 자모, 자음(닿소리), 자체(字體), 전서체, 주음문자, 지사, 코드, 키릴 문자, 파스파 문자, 파이, 페니키아 문자, 표기문자, 표어문자, 표음 문자, 표의문자, 한글, 한자, 해서체, 행서체, 형성, 형찰, 회의, 회화문자, 훈민정음, 히라가나,

605 문화재 -

개간하다, 개량하다, 고고자료, 고대 사찰, 고문서, 고분문화, 고적, 공예기술, 공예품, 국보, 기념탑, 남대문, 동대문, 명승, 무형문화재, 문화상, 문화재, 문화재보존위원회, 문화재보호법, 문화재위원회, 민속자료, 복각본, 시비(詩碑), 원간본, 유적, 유형문화재, 전적(典籍), 전적지, 중간본, 천연기념물, 탑, 필사본, 필적(筆跡),

606 유물 -

가락바퀴, 고려 자기, 고려 청자, 고배, 고인돌, 글개, 금동 불상, 널무덤, 돌널무덤, 돌도끼, 돌림무늬 도끼, 목관, 목관묘, 발굴, 방주차, 백자, 사리, 상감 청자, 석관묘, 석총, 선돌, 손톱무늬 토기, 옹관, 옹관묘, 왕관, 유물, 유형 문화재, 인간 문화재, 자기, 조가비 탈, 조가비 팔찌, 조개더미, 조개무지, 주먹도끼, 지석묘, 찍개, 청자, 패총,

607 탐사 -

남극 탐험, 북극 탐험, 수중 탐사, 시추, 시추선, 우주탐험, 탐사, 탐사대, 탐사대원, 탐험, 해저탐사, 현지답사,

608 발견 -

고분 벽화, 고분, 발견, 발견시대, 발견학습, 발명, 사금파리, 유적지, 호리꾼,

609 보존 -

고증, 박제, 방부제, 복구, 복원, 원상,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

61 학술

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

610 학술 -

고담준론, 과학, 세미나, 심포지엄, 원탁 토의, 패널, 포럼, 학문, 학술,

611 학자 -

개창자, 경학자, 공론가, 공상가, 공학박사, 과학자, 관찰자, 관측자, 국어학자, 기성학자, 노장, 모방자, 몽상가, 문학가, 보고자, 비판자, 비평가, 사상가, 선각자, 신진학자, 실천가, 실학자, 실험자, 어학자, 언어학자, 연구가, 연구자, 원로, 주창자, 천문학자, 추종자, 학자, 한문학자,

612 분야 -

가치심리학, 가치윤리학, 간호학, 건강심리학, 건축공학, 경영학, 경제학, 계산통계학, 고고학, 고대사, 고미술학, 고분자학, 고생물학, 공법학, 공업화학, 공학, 교육학, 교통공학, 구조공학, 구조역학, 구조화학, 국문학, 국어학, 국제경제학, 금속공학, 기계공학, 기계설계학, 기상학, 노년학, 노문학, 농가정학, 농경제학, 농공학, 농생물학, 농학, 농화학, 능력심리학, 대기학, 도시공학, 독문학, 독어학, 동물자원학, 동물학, 동양사학, 동양철학, 무기재료공학, 문예창작학, 문화교육학, 문화사회학, 문화심리학, 물리학, 미생물학, 미학, 보건학, 분야, 불문학, 불어학, 사법학, 사상사, 사학, 사회 과학, 사회학, 산립자원학, 산업공학, 생물학, 생활 경제학, 생활 철학, 서양사학, 서양철학, 서어서문학, 섬유공학, 수의학, 수학, 식물학, 식품공학, 식품영양학, 신문방송학, 신문학, 심리철학, 심리학, 아동학, 어학, 언어학, 역사학, 영문학, 영어학, 외교학, 원예학, 원자력공학, 유전공학, 의류학, 의학, 인류학, 인문과학, 인생철학, 인식사회학, 일문학, 일어학, 임산공학, 자연 과학, 자연지리학, 자연철학, 자원공학, 작용심리학, 잠사학, 전산학, 전자공학, 정치학, 제어계측공학, 조경학, 조선학, 종교학, 중국어중국문학, 지구과학, 지리학, 지질학, 천문학, 천연섬유학, 철학, 체육학, 치의학, 컴퓨터공학, 토목공학, 통계학, 한국한문학, 한문학, 항공우주공학, 해석법학, 해양학, 행정학, 화공학, 화학, 환경계획학, 환경공학, 환경보건학, 환경조경학,

613 전공 -

고전문학, 문법론, 부전공, 부전공자, 비전문가, 어휘론, 의미론, 전공, 전공분야, 전공자, 전문가, 중세사,

614 이론 -

객체경어법, 결속이론, 경제이론, 공손법, 과학이론, 구절구조 규칙, 구조보존의 가설, 구조심리학, 구조언어학, 국어문법, 규범문법, 그림의 법칙(Grimm의 법칙), 뉴턴역학, 무순가설(無順-), 무예외의 음운법칙, 문맥자유규칙, 문체론적 규칙, 문학이론, 바꿔쓰기 규칙, 베르너의 법칙(Verner의 법칙), 변증법, 변형 생성 문법, 보편문법, 복사규칙(複寫-), 분지규칙(分岐-), 상대성이론, 생성의미론, 수정 광대 표준이론, 순환규칙, 약식 변형 규칙(略式 -), 양기, 엑스-바 이론, 역사 비교 문법, 유한 상태 문법, 음운이론, 이론, 이론가, 지동설, 지양, 진화론, 천동설,

615 학파 -

생성의미론, 소장문법학파, 신경제학파, 알렉산드리아 문법학파, 프라그학파, 학파,

616 奧義 -

돈수, 비결, 비술, 비의, 비전,

617 자료 -

검토, 고문서, 고문헌, 근거, 기초 자료, 문헌 자료, 분석, 세부 내용, 수집, 실험 자료, 연구 자료, 자료, 조사, 토대,

618 가설 -

가설, 가정, 검증, 귀납법, 귀무 가설, 수정, 시론, 실험, 연역법, 영가설, 정의,

619 발표 -

강연, 구두 발표, 발표, 발표자, 발표장, 발표지, 서면 발표, 응답, 저서, 주장, 질의, 학술 발표, 학술 발표회, 학술지,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

62 논저

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

620 논저 -

공역자, 공저자, 글쓴이, 논저, 번역, 옮긴이, 저술, 지은이, 지음, 초역,

621 체재 -

결론, 발, 발문, 본론, 서, 서론(序論), 서론(緖論), 서문, 인준서, 저자 약력, 절, 제출서, 참고 문헌, 체재, 체제, 총론, 판권란, 표제지, 표지,

622 논제 -

관견, 논제, 소견, 소고, 신고찰, 연구, 일고, 일고찰, 제목, 제자,

623 논문 -

논문, 보고 논문, 서평 논문, 서평, 소논문, 연구 논문, 제출자, 학술 논문, 학위 청구 논문,

624 저서 -

개론서, 개설서, 명저, 소개서, 연구사, 연구서, 저서, 저자, 졸저, 통론, 통설,

625 역서 -

명역, 번역본, 번역서, 불역서, 역서, 역자, 영역서, 옮김, 원본, 원저자, 졸역, 한역서,

626 편찬 -

사전 편찬, 사전, 역사 편찬, 옥편, 일한 사전, 자전, 편람, 편자, 편찬, 편찬자, 한불사전, 한영사전, 한일 사전, 한한사전,

627 주석 -

각주, 난상주, 난외주, 내용주, 번역자주, 세주, 역주, 주, 주석, 주석자, 참고주, 협주, 후주,

628 도표 -

계산도표, 그래프, 그림표, 도표, 분포도, 삽도, 설계도, 이격도, 인구 통계표, 통계표,

629 식/부호 -

개미 허리, 곱셈, 기호, 꺾쇠 묶음, 나눗셈, 느낌표, 대괄호, 덧셈, 동그라미표, 등식, 등호, 마침표, 말줄임표, 묶음표, 물음표, 부등식, 부등호, 뺄셈, 소괄호, 수식, 쉼표, 의문부, 중괄호, 화살표, 활짱 묶음,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

63 글

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

630 글 -

갱지, 격려문, 격문, 광고문, 귀 글, 글 줄, 글, 글씨, 글쟁이, 글초, 노트장, 단문, 뒷 글, 머리말, 문안 편지, 문의문, 문장, 밑 글, 밤 글, 복사지, 사과 편지, 안내 편지, 어깨넘엇 글, 월, 일기장, 잔 글씨, 장문, 적바림, 줄 글, 진정서, 커피라이터, 통지문,

631 구상 -

구상, 개요, 사단 구상(4-), 삼단 구상(3-), 소재, 얼개, 제재, 주제, 주제문,

632 전개 -

급, 두괄식, 미괄식, 쌍괄식, 양괄식, 전개,

633 집필 -

기술, 논술, 논증, 묘사, 서사, 서술, 약술, 진술, 집필, 집필자,

634 목적 -

계몽, 교란, 교술, 목적, 발언, 이념, 인기, 혹세무민,

635 단락 -

강조 단락, 내용 단락, 단락, 대단락, 대화 단락, 도입 단락, 문단, 소단락, 소주제, 소주제문, 요약 단락, 일자하, 한칸들여쓰기, 형식 단락, 화제문,

636 논리 -

공리, 귀류법, 논리, 논법, 모순법, 삼단 논법, 연역, 오류론, 외연, 원리, 원칙, 정리, 천리, 허위론,

637 요지 -

골자, 논점, 논지, 문장 개요, 역점, 요점, 요지, 쟁점, 중추, 핵심, 화제 개요,

638 관점 -

각도, 객관, 견지, 관점, 관찰자 시점, 시각, 시점, 일인칭 관찰자 시점, 일인칭 시점, 입각점, 전지자 시점, 주관,

639 퇴고 -

보충, 수정, 정정, 첨삭, 퇴고,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

64 실험

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

640 실험 -

거름종이, 계측, 관찰, 관측, 반응, 비이커, 생체 실험, 스포이드, 시험관, 실습, 실습장, 실험, 여과지, 용기, 인체 실험, 측정,

641 실험실 -

개스실, 과학실, 물리실, 생체실험실, 실험실, 천체관측실, 화학실,

642 물리 실험 -

가속도, 가시 광선, 가우스, 거시적성질(巨視的-), 경수, 공명 현상, 공명기, 관성, 광선요법, 광파(光波), 구리, 구심력, 금속박 검전기, 납, 놋쇠, 돌대, 등가속도, 맴돌이 전류, 물리적감각, 물리탐광, 물질구조론, 반그림자, 반발력, 반사, 방사능탐광, 방전, 번갯불, 볼록거울, 빛다발, 세물, 센물, 소리 굽쇠, 소리 맵시, 소리결, 소립자론, 수은, 쏠림, 압력, 양자역학, 엑스선(X선), 외부자극, 용수철, 우력, 울림, 울림통, 유납, 음차, 인공 위성, 자기탐광, 자유 낙하, 전기 실험, 전기요법, 전기탐광, 전자 실험, 중력 가속도, 중력탐광, 지진탐광, 진공구 실험, 진동, 진동수, 진자, 진폭, 짝힘, 천칭, 천평, 초다시간이론(超多時間-), 탄력, 탄성(彈性), 튀길힘, 프리즘, 피부감각, 회전축, 흔들이,

643 화학 실험 -

거름 종이, 결정체, 냉각기, 당량, 대기 오염, 데시케이터, 마그네슘, 막자 사발, 막자, 메스 플라스크, 메스 피펫, 밀도, 분별 깔때기, 분자, 브러쉬, 비커, 삼각 플라스크, 삼발이, 석면 쇠그물, 시험관 집게, 씻기병, 알콜램프, 연결관, 적하병, 중금속 오염, 증발 접시, 지시약, 칼슘, 토양 오염, 플라스코, 홀 피펫, 화학반응, 화학방정식, 화학적 감각,

644 천체 관측 -

개밥바라기, 견우성, 꼬리별, 노래기, 늑대별, 닺별, 독수리자리, 땅꾼자리, 떠돌이별, 마른 하늘, 망아지자리, 망원경, 묘성, 미리내, 뱀자리, 별자리, 별빛, 살별, 수무지개, 시리우스 별, 쌍무지개, 암무지개, 어둠별, 작은개자리, 잔별, 저울자리, 전자 망원경, 조각달, 좀생이, 지새는달, 진태양일, 짚신 할아비, 참햇날, 천체 망원경, 카시오페이아, 큰개자리, 큰곰별, 페가스수좌,

645 동물 실험 -

근육 조직, 글리코겐, 단백질, 리놀레산, 말초기관, 몰못, 실험 동물, 아미노산, 알부민, 억제, 영양 상태, 유전, 조건 반사, 주성, 체내, 탄수화물, 포도당, 혈소판, 혈액, 흡수, 흰쥐,

646 식물 실험 -

광합성, 교배, 굴성, 삼투압, 슬라이드 글라스, 엽록체, 잡종 강세, 잡종, 체관, 커버 글라스,

647 충격 실험 -

방충(防衝), 탄성, 탄성계수, 튀기다,

648 핵실험 -

경수로, 수소탄, 실험용 원자로, 아이에이이에이(IAEA), 원자로, 중수로, 지하핵실험, 핵, 핵분열, 핵사찰, 핵융합,

649 유체 실험 -

기체, 깔때기, 비열(比熱), 액체, 열전도율, 유체역학, 현미경,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

65 문학

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

650 문학 -

경향 문학, 고전주의, 구비 문학, 국내문학, 기록 문학, 기법, 노벨문학상, 다다이즘, 동인문학성(東仁-), 명작, 모더니즘, 문예 용어, 문예물, 문예사조, 문예학, 문학 비평, 문학 용어, 문학 작품, 문학, 문학개량추의, 문학론, 문학류, 문학사, 문학사조, 문학상, 문학연구회, 문학예술, 문학평론, 문학혁명, 번역 문학, 비교 문학, 사실주의, 상징주의, 세계 명작, 신경향파, 월탄문학상(月灘-), 외국문학, 자유문학상, 장르, 창작, 한국 명작, 한국문인협의상, 한국문학가협의상, 현대문학, 현대문학 신인상, 희작,

651 작가 -

개그 작가, 구성 작가, 극작가, 기성 시인, 기성 작자, 기성인, 문인, 문필, 문필가, 소설가, 수필가, 시나리오 작가, 시인, 작가, 작자, 조탁, 창작인, 탁마, 평론가, 희곡 작가,

652 문단 -

무크지, 문단, 문예 잡지, 문예지, 발표란, 수필지, 시단, 시전문지, 시지, 평단,

653 시가 -

가사, 가인, 강호시, 고대시, 극시, 낭송, 단가, 단시조, 사상시, 사설시조, 상징시, 서사시, 서정시, 순수시, 시, 시가, 시작(詩作), 시제, 시조, 암송, 연시조, 연애시, 연작, 음영, 음풍 농월, 자유시, 작사, 작시, 장가, 정형시, 죽림시, 즉영, 즉흥시, 참여시, 풍월, 현대 시조, 현대시,

654 소설 -

감각묘사, 경개, 괴기 소설, 교양소설, 구성, 납량 소설, 농촌 소설, 단편 소설, 대단원, 대하 소설, 모작, 묘사법, 무협 소설, 미스테리 소설, 발단, 번안 소설, 사회 소설, 성격묘사, 소설, 스토리, 습작, 심리 소설, 심리묘사, 악당 소설(惡黨 -), 애정 소설, 액자소설, 역사 소설, 연작 소설, 연재 소설, 우화, 인간상, 인정소설, 장편 소설, 장편 소설(掌篇 -), 전작 장편, 전쟁소설, 주제, 중편 소설, 추리 소설, 콩트, 클라이맥스, 테마, 플롯, 픽션, 허구,

655 구전 -

건국 신화, 구비, 구연, 구전, 단군신화, 문헌 설화, 민담, 설화, 신화, 전설, 판소리, 희랍 신화,

656 수필 -

수필 문학, 수필, 신변 잡기,

657 평론 -

비평, 시평, 신비평, 월평, 평론, 평론가,

658 희곡 -

각본, 각색, 극작, 극화, 드라마, 시나리오, 희곡,

659 기록 -

기록, 기록기, 기록자, 논픽션, 비록(秘錄), 사기, 사초, 실록, 열전, 일기, 자서전, 잡기, 전기, 증언자, 통사,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

66 미술

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

660 예술 -

공간 예술, 구상예술, 기교, 낭만주의, 모방예술, 무대 예술, 민속 예술, 비디오아트, 순수예술, 시간예술, 언어 예술, 예술 작품, 예술 창조, 예술 충동, 예술, 예술인, 예술품, 응용예술, 재창조, 재현예술, 전위 예술, 전통, 조형 예술, 창조, 추상, 추상예술, 형상예술, 행위 예술,

661 미술 -

건축, 고대 미술, 고전주의, 그리스도교 미술, 로마 미술, 미술, 미술가, 미술품, 벽화, 상업 미술, 생활 미술, 서화, 인상주의, 조소, 초현실주의, 현실주의,

662 회화 -

갤러리, 구상화, 그리다, 그림, 그림쟁이, 동양화, 삽화, 서양화, 수묵담채화, 수채화, 유화, 인물화, 입체화법, 정물화, 조각도, 초상화, 추상화, 판화, 풍경화, 화가, 화랑, 화필, 회화,

663 도화 -

감각묘사, 단청, 데생, 밑그림, 사생, 소묘, 스케치, 윤필, 작도, 제도, 중심도법, 채색, 크로키,

664 서예 -

궁체, 먹, 명필, 묵객, 벼루, 붓, 서도, 서예, 서예가, 서체, 운필, 자체, 전서, 초서, 필법, 필봉, 필순, 행서, 화선지,

665 사진 -

가족 사진, 근영, 기념 사진, 돌사진, 사진, 사진가, 사진사, 스냅사진, 실체사진, 앨범, 예술 사진, 유영, 음화, 인화, 입체사진, 증명 사진, 풍경사진, 필림, 합성사진,

666 촬영 -

노출, 모델, 무비카메라, 셔터, 수중 촬영, 스틸카메라, 이동촬영, 조리개, 찍다, 초점, 촬영 기사, 촬영, 촬영사, 촬영소, 촬영장, 현상, 현상하다, 활동 사진,

667 조각 -

동상, 목불, 부도, 불상, 석고, 석불, 석상, 양각, 음각, 입상, 조각, 조각가, 판각, 흉상,

668 공예 -

공예, 공예가, 금공, 금속 공예, 금속 세공, 목공예, 수공예,

669 디자인 -

공업디자인, 그래픽, 도안, 디자인, 산업다자인, 섬유디자인, 시각디자인, 의상다자인, 의장, 컴퓨터그래픽,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

67 음악

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

670 음악 -

가극, 가락, 가락덜이, 가막쇠, 갈대청, 감군은, 감는목, 감잡이, 갖춘마디, 거리, 거문고, 겉채비소리, 겹혀, 경드름, 경드름제, 곱꺾이, 관현악, 교향악, 국악, 기악, 못갖춘마디, 범패, 사사, 성악, 성악가, 셈여림표, 실내악, 아악, 아카펠라, 양악, 음곡, 음악, 음악가, 작곡, 작곡가, 콩쿨, 홑혀,

671 연주 -

건반악기, 관현, 기타아, 독주, 바이올리니스트, 비올라, 사중주, 생황, 서주, 섹스폰, 소고, 심벌즈, 아쟁, 어코오디언, 연주, 연주가, 오보에, 오중주, 이중주, 장고, 전기악기, 접속곡, 첼로, 첼리스트, 취주, 캐스테네츠, 타악기, 탄주, 탬버린, 트럼펫, 피아니스트, 해금, 현악기, 협주, 호른,

672 가요 -

가곡, 가수, 가요, 건전가요, 국가, 깐소네, 대중가요, 댄스곡, 동요, 발라드, 샹송, 속요, 애국가, 유행가, 트로트, 팝송,

673 가창 -

가창, 겉목, 굳은목, 긴목, 깎는목, 낮은청, 너는목, 노랫소리, 놀량목, 느린목, 다는목, 독창, 된목, 둥근목, 떡목, 마늘목, 막청, 메기는 소리, 미는목, 미음, 발성, 생목, 석화재, 쇠청, 수리성, 쓰는소리, 안채비소리, 알돗소리, 애창, 엮는목, 영창, 젖힌목, 조으는목, 줍는목, 중창, 찢는소리, 짜는목, 짧은목, 찌른목, 찍는목, 창가, 청구성, 튀는목, 파는목, 푸는목, 합창,

674 악곡 -

교향곡, 세레나데, 신곡, 야상곡, 오라토리오, 오페라, 행진곡, 협주곡, 환타지아, 환상곡,

675 음조 -

가래조 장단, 굿거리 장단, 늦은삼채, 다드래기, 단모리, 단조, 덧배기, 덩덕궁이, 도돌이, 도드리, 동리삼채, 된삼채, 두마치 장단, 변조, 세마치, 쇠가락, 안땅, 애조, 엇모리, 엇중모리, 외마치 장단, 음율, 음조, 이채, 일채, 장조, 잦은 장단, 잦은모리, 전조, 제마수장단, 중모리, 중중모리, 진양조, 허벅장단, 휘모리,

676 음계 -

각, 궁, 낮은 음계, 높은 음계, 단음계, 도, 라, 레, 미, 반음, 상, 솔, 시, 온음, 우, 음계, 음정, 장음계, 치, 파,

677 박자 -

강약, 단순박자, 모데라토, 메트로놈, 박자, 박자기, 박자기호, 보행조, 비바체, 사박자, 삼박자, 십육박자, 아다지오, 안단테, 알레그로, 이박자, 지휘자, 팔박자, 프레스토, 혼합박자,

678 선율 -

곡, 곡조, 리듬, 성조, 율동, 음수율, 화음,

679 성역 -

메조 소프라노, 바리톤, 베이스, 성음, 소프라노, 알토, 음색, 음질, 음치, 저음, 중음, 테너,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

68 예능

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

680 예능 -

가무, 배우, 연기, 연예, 연출, 예능 제작국, 예능, 주연, 출연자, 회전무대,

681 연극 -

가면극, 각광, 대관, 대본, 대사, 독백, 무대, 분장, 분장실, 비극, 사상극, 소도구, 수난극, 스텝, 심리극, 야외 무대, 야외극, 연극 배우, 연극, 연출가, 옥외극, 이동연극, 중세 연극, 희극,

682 영화 -

감독, 과학 영화, 교육 영화, 기록 영화, 나레이션, 남우, 녹음, 다큐멘터리 영화, 대형 영화, 리얼리즘 영화, 만화 영화, 매스 커뮤니케이션, 문화 영화, 뮤지컬 영화, 미술 영화, 방화, 배역, 베드신, 서부극, 성격배우, 스턴트맨, 시네마, 시노프시스, 시퀀스, 신, 실루엣 영화, 에니메이션 영화, 에스에프 영화(S.F.), 엑스트라, 엔지(NG.), 여우, 영상, 영화 배우, 영화 음악, 영화, 영화사, 영화제작비, 오버랩, 외화, 은막, 음향, 인형 영화, 입체영화, 전영(電影), 절지 영화, 제작자, 조감독, 촬영, 컷, 키스신, 토오키입체 영화, 픽처, 필름, 헐리웃, 활동사진, 흑백무성 영화, 흑백토오키 영화,

683 출연 -

공연, 막, 서막, 열연, 조연, 종막, 출연 교섭, 출연, 호연,

684 흥행 -

개봉 박두, 개봉, 개봉관, 상연, 상영, 시사, 재개봉관, 흥행사,

685 쇼 -

개그, 개그맨, 만담, 버라이어티쇼, 쇼맨, 쇼맨십, 이동무대, 이야기쇼, 진행자, 코미디, 코미디언, 토크쇼, 패션쇼, 피디(PD.),

686 곡예 -

곡예, 곡예사, 공돌리기, 아릿광대, 접시돌리기, 줄타기, 피에로,

687 무용 -

검무, 고전 무용, 군무, 날개사위, 떼춤, 무용, 무용가, 무용수, 무희, 민속 무용, 발레, 브레이크 댄스, 사자춤, 안무, 안무자, 춤, 춤사위, 칼춤, 큰춤, 토우 댄스, 토우 슈우즈, 학춤, 현대 무용,

688 예도 -

다구, 다기, 다완, 화도,

689 무예 -

가라데, 검, 검사, 돈파, 무사, 무예, 무예가, 삼절곤, 삼지창, 승표, 쌍절곤, 쌍칼, 역공, 정공, 태권도, 합기도,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

69 신앙

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

690 신앙 -

극락, 도심, 만유점령설, 무속신앙, 무신앙, 물신숭배, 불신심, 불심, 서방 정토, 수도, 신심, 신앙, 신앙생활, 애니머티즘, 애니미즘, 영혼, 천국, 천당, 토속신앙, 토테미즘, 프레애니미즘, 피안,

691 신자 -

굿중, 기독교 신자, 늦깍이, 동승, 땡땡이중, 땡추, 땡추중, 바라지, 불교 신자, 불도, 불목하니, 산부처, 성도, 신자, 예수교 신자, 참배,

692 성직 -

교구, 교구장, 교주, 교직, 교직자, 교황, 군목, 권사, 까까중, 대사, 대주교, 대처승, 대추기경, 돌중, 목사, 목회자, 비구니, 비구승, 선교사, 선사, 성직, 성직자, 수녀, 수도사, 스님, 신부, 장로, 종장, 주교, 주지, 주지승, 중, 집사, 추기경, 출가,

693 교당 -

교회당, 대웅전, 불당, 사원, 성당, 수녀원, 수도원, 승방, 암자, 예배당, 절, 칠성당, 피정의 집,

694 종교 -

가로길이, 개신교, 거듭남, 고유 종교, 광쇠, 교종, 구름모임, 구름집, 기독교, 기적, 난등, 다신교, 대종교, 덮개, 도교, 동냥, 되깍이, 무신교, 미신, 밥쇠, 배화교, 불교, 붉은옷, 살사미향, 선종, 설법, 쇠북, 쌀북, 얼노래, 여동대, 여동밥, 여섯때, 운당, 원불교, 유교, 이스람교, 이적, 일미, 일신교, 일심, 저승말, 전도, 종교, 중생, 증산교, 지대기, 짐대, 짓소리, 천도교, 천심, 천안, 천주교, 퉁부처, 하나님 나라, 하늘 마음, 한꽃, 한마음, 한맛, 한맛비, 회교, 희랍정교,

695 종파 -

감리교, 교단, 대승불교, 루터교, 성결교, 소승불교, 이교, 이단, 이단교, 이단자, 장로교, 조계종, 종파, 침례교, 화엄종,

696 샤만 -

가신 신앙, 굿, 귀신, 기복 신앙, 기자 신앙, 내림굿, 도깨비, 무격, 무녀, 무당, 박수, 별신굿, 부적, 사먄, 삼신할미, 샤마니즘, 수상, 신 내리다, 신사, 신원(伸寃), 점검, 점복, 점지받다, 주술(呪術), 지하여장군, 천하대장군, 초혼굿, 총각귀신, 토속 신앙,

697 신불 -

가브리엘 천사, 공자, 관훈장, 마귀할멈, 미카엘 천사, 보살, 부처, 부처님, 사천왕, 석존, 성부, 성신, 성자, 성체, 알라신, 여호와, 예수, 예수님, 오백 나한, 우상, 주, 지신, 지장 보살, 천사, 천주, 하나님, 하느님,

698 성서 -

고린도전서, 구약 성경, 구약 성서, 구약, 금강경, 논어, 누가복음, 능엄경, 마태복음, 맹자, 명성경(明聖經), 묵시록, 바이블, 반야심경, 법화경, 부모은중경, 불경, 사도행전, 석가보, 석보상절, 성경, 성서, 순자, 신약 성경, 신약 성서, 신약, 아미타경, 요한계시록, 요한복음, 원각경, 장자, 창세기, 출애급기, 코란, 화엄경,

699 聖事 -

간증, 고백 성사, 고해 성사, 구역 예배, 기도, 기도하다, 기원하다, 면죄부, 미사, 밀떡, 복음, 봉헌, 불사, 선교, 성사, 성지 순례, 성지, 세례, 시주, 안수, 염불, 영세, 예배, 예불, 정죄, 제물, 찬송, 찬양, 참선, 포교, 헌금, 혼배 성사,

- 국어 어휘의 분류 목록  -

제3부-  색 인

<ㄱ>

가가대소-191,

가각(街角)-587,

가감승제-188,

가게 놀이-574,

가게-542,

가게주-461,

가게채-330,

가겟집-330,

가격-087, 199A, 548,

가격경기-547,

가격하다-199A,

가결-536,

가계 수표-549,

가계(家系)-320,

가계(家計)-370,

가계부(家計簿)-370,

가계부-129,

가곡-672,

가공-539,

가공업자-451,

가공하다-172,

가구(家具)-340,

가구(家口)-300,

가구장수-541,

가구점-544,

가구정리-379,

가구주-371,

가귀 노름-575,

가귀 대기-575,

가귀-575,

가극-670,

가까이함-097,

가깝다-037, 097, 562,

가꾸러지다-198,

가꾸로 박히다-198,

가난-391,

가난뱅이-391,

가난뱅이티-158,

가난하다-391,

가내 공업 제품-547,

가내 공업-452,

가냘프다-006G, 195,

가느스름하다-006A,

가는대-594,

가는체-342,

가는해-237,

가늘다-006A,

가늠쇠-498,

가능성-140,

가다-198,

가다루다-459,

가다리맡다-459,

가달박-342,

가담-554,

가댁 질-574,

가동-437, 457,

가동률-437, 457,

가두(街頭)-587,

가드레일-587,

가라데-689,

가라앉다-096,

가락-670,

가락덜이-670,

가락바퀴-606,

가람-208,

가랑무-364,

가랑비-226,

가래 창-127,

가래-459,

가래꾼-459,

가래떡-368,

가래조 장단-675,

가레-459,

가려움증-473,

가련수정과-349,

가례-380,

가로 글씨-500,

가로 누르기-596,

가로 막다-198,

가로 쓰기-500,

가로-038, 044, 587,

가로길이-694,

가로닫이-339,

가로등-587,

가로막-132,

가로서다-190,

가로수-587,

가루-048,

가루내다-048,

가루받이-277,

가루분-048,

가루붙이-048,

가루비누-379,

가루사탕-364,

가루소금-364,

가루약-476,

가루우유-364,

가루음식-360,

가루자반-364,

가루장-364,

가루체-342,

가루택이-127,

가르다-199P,

가리 질-127,

가리개-341, 427,

가리구이-364,

가리다-199H,

가리마-155,

가리맛살-364,

가리맛전-364,

가리볶음-364,

가리우다-198,

가리찜-364,

가리키다-190,

가리킴 대이름씨-504,

가리킴 매김씨-504,

가리킴-039,

가리탕-364,

가릿대-364,

가마-063, 342, 582,

가마득하다-037,

가마솥-342,

가마호수-452,

가막쇠-670,

가맛바가지-342,

가맣다-037,

가면-044, 516,

가면극-681,

가면놀이-570,

가면쓰다-191,

가멸다-391,

가무-680,

가문비나무-271,

가물-229,

가뭄-229,

가방 공장-457,

가방-446,

가방점-545,

가방집-545,

가변-054,

가변비용-374,

가변성-054,

가변용-421,

가변자본-533,

가변저항기-456,

가변축전기-456,

가부장제-371,

가분수-153,

가불-125,

가브리엘 천사-697,

가사-123, 370, 445, 653,

가사노동-123,

가사담당-418,

가사일-123, 370,

가산-374,

가상계-144,

가석방-484,

가설-618,

가성-195,

가세(家勢)-390,

가세-390, 554,

가속-301,

가속도 운동-090,

가속도-642,

가솔-301,

가수-672,

가수알바람-223,

가스-013, 246, 342, 455,

가스계량기-342,

가스기사-451,

가스렌지-342,

가스보일러-342,

가스불-342,

가스성운-217,

가스유출탐지기-342,

가스전지-013,

가스통-342,

가슴-132,

가슴등뼈-139,

가슴샘-132,

가슴앓이-470,

가슴털-138,

가시 광선-642,

가시-265,

가시광선-212,

가시나무-271,

가신 신앙-696,

가압장치-507,

가압하다-199B,

가업-390,

가연성-053,

가열-085,

가열기-085,

가엾다-172,

가오리 연-574,

가오리-265,

가오리포-364,

가옥-330,

가옥세-486,

가요-672,

가요계-512,

가용-421,

가우스-642,

가운데 뜰-337,

가운데-034,

가운데발뼈(종족골)-139,

가운데층-335,

가운뎃 소리-504,

가운뎃귀-134,

가위 막기-596,

가위-350,

가위다리 차-576,

가위바위보-574,

가위벌레무리-267,

가을-236,

가을바람-223,

가을하늘-210,

가을하다-459,

가이셍-574,

가인-653,

가일층-069,

가입-531,

가입비-534,

가자미-265,

가자미눈-157,

가자미식해젓-364,

가자미조림-364,

가자미죽-361,

가자미회-364,

가장 무도회-559,

가장(家長)-371,

가장-371, 516, 592,

가장제도-371,

가장질-575,

가재(家財)-340,

가재-267,

가재도구(家財道具)-340,

가재쑥국-364,

가저육-364,

가적지붕-333,

가전 제품-547,

가전육-364,

가정 교육-440,

가정 대학-442,

가정 법원-484,

가정 사회-400,

가정 생활-550,

가정 의례 준칙-380,

가정 의례-380,

가정 형편-390,

가정(家政)-370,

가정-300, 445, 618,

가정경제(家庭經濟)-370,

가정교육-390,

가정부-123,

가정의-471,

가정의학과-472,

가정일-370,

가정집-370,

가정호응-072,

가정환경-390,

가조기찌개-364,

가족 사진-665,

가족-301,

가족동반-563,

가족용-421,

가죽띠-354,

가죽순나물-364,

가죽신-359,

가죽잎부각-364,

가죽제품제조-452,

가증맞다-172,

가증스럽다-172,

가증하다(可憎하다)-172,

가지-275, 281, 504,

가지과-281,

가지구이-364,

가지급금-533,

가지김치-364,

가지나물-364,

가지선-364,

가지장아찌-364,

가지전-364,

가지즙장-364,

가지치기-275,

가지통장아찌-364,

가직하다-037,

가차-604,

가창-673,

가채-155,

가축-260, 459,

가축인공수정사-451,

가출-397,

가치-517,

가치감정-517,

가치공학-517,

가치관-517,

가치교육학-517,

가치권-517,

가치단계법-517,

가치론-517,

가치분석-517,

가치생산물-517,

가치심리학-612,

가치윤리학-612,

가치인식-517,

가치전환-517,

가치척도-517,

가치철학-517,

가치판단-517,

가치학설-517,

가치형태-517,

가친-303,

가타가나-604,

가택 수색-485,

가트-127,

가풍-393,

가필-506,

가해자 집단-431,

가훈-393,

각-046, 676,

각간-046,

각개 약진-496,

각거리-046,

각건-046,

각광-681,

각급 학교-442,

각담-332,

각대-046,

각도-046, 638,

각도기-343,

각두정-046,

각력-596,

각막-134,

각막염-470,

각본-658,

각색-658,

각색경단-368,

각색차조인절미-368,

각선미-151,

각시 놀음-574,

각시-306,

각시방-335,

각오-180,

각운-504,

각인 각색-413,

각인-413,

각자-413,

각주-627,

각지다-046,

각혈-473,

간-051D, 132,

간간하다-051,

간간하다-051D,

간격-594,

간경도감-506,

간경화-470,

간경화증-115,

간과-499,

간교하다-516,

간뇌-133,

간니-136,

간닥거리다-198,

간담회-535,

간들어지다-191,

간디스토마-269,

간막이-335,

간맞다-051D,

간병-386, 475,

간병인-475,

간보다-051,

간보다-051D,

간볶음-364,

간부 회의-535,

간사하다-516,

간살-335,

간선도로-587,

간세포-259,

간식-368,

간악하다-516,

간암-470,

간염-470,

간음-528,

간이-411,

간이식-368,

간이역-584,

간이휴게소-587,

간장 공장-457,

간장-132, 366,

간장독-342,

간장메주-364,

간장바가지-342,

간장종지-342,

간접 경험-602,

간접 민주 정치-480,

간접 증거-513,

간접-075,

간접원인-075,

간접프리킥-595,

간조-209,

간증-699,

간지(干支)-231,

간지-506,

간지럽히다-196,

간질이다-190,

간첩 조직-433,

간체자-604,

간통-394,

간판-524,

간하다-051,

간하다-051D,

간행-506,

간행물-603,

간헐하천-208,

간호 대학-442,

간호-386, 492,

간호사-471,

간호원-471,

간호조무사-451,

간호학-612,

간호학과-444,

갈개 발-574,

갈게젓-364,

갈고리촌충-269,

갈기-260,

갈기다-198,

갈다-199F, 459,

갈대발-348,

갈대청-670,

갈등-395,

갈래-007,

갈래꽃-277,

갈래꽃무리-281,

갈래꽃아강-281,

갈리다-459,

갈마반도-293,

갈모-356,

갈모테-356,

갈무리-459,

갈바래다-459,

갈분다식-368,

갈분의이-361,

갈분죽-361,

갈비-131, 362,

갈비구이-364,

갈비뼈-139,

갈비새김-364,

갈빗집-546,

갈삿갓-356,

갈색말식물-286,

갈색색소-286,

갈아엎다-459,

갈아입다-198,

갈아타다-198,

갈앉다-096,

갈지개-127,

갈치-265,

갈치속젓-364,

갈치자반-364,

갈치젓-364,

갈치조림-364,

갈치창젓-364,

갈치호박국-364,

갈탄-246,

갈풀하다-459,

갉다-190,

갉아먹다-135,

감-279,

감각-171,

감각감정-171,

감각기-171,

감각기관-171,

감각기능-171,

감각론-051, 171,

감각마비-171,

감각모-051, 171,

감각묘사-654, 663,

감각상실-171,

감각세포-259,

감각식물-270,

감각신경-132,

감각온도-222,

감각유추-184,

감각잔류-171,

감각적 인식-171,

감각적-051, 171,

감각적인식-051,

감각적인식-051,

감각점-051, 171,

감각중추-132,

감각탈실-171,

감격하다-174,

감국잎화전-368,

감군은-670,

감금-528,

감금살이-372,

감기 바이러스-289,

감기-470,

감기약-476,

감는목-670,

감다-192, 198,

감단자-368,

감당하다-140,

감독 기관-439,

감독 수당-448,

감독-448, 591, 682,

감돌다-198,

감동문-504,

감동젓-364,

감동젓찌개-364,

감동하다-174,

감떡-368,

감람석-203,

감리-424,

감리교-695,

감미롭다-051D,

감발-359,

감방-484,

감방살이-372,

감복-523,

감사 업무-539,

감사-438, 523, 531, 539,

감삭-199S,

감상문-603,

감상적-113,

감섬석-203,

감성-144, 180,

감성계-144,

감성론-144,

감성일원론-144,

감성적-113,

감소-068,

감수-539,

감수분열-259,

감수성-144,

감시 장치-427,

감시 카메라-427,

감시-523, 539,

감싸다-199H,

감언이설-565,

감옥-484,

감인다식-368,

감인절미-368,

감자-281,

감자경단-368,

감자국-364,

감자녹말송편-368,

감자된장-364,

감자밥-361,

감자버무리-368,

감자샐러드-364,

감자수제비-361,

감자싹-273,

감자장아찌-364,

감자전-364,

감자죽-361,

감잡이-670,

감저주-349,

감전 사고-244,

감전-244,

감정 풍부-144,

감정-170, 511,

감정능력-183,

감제떡-368,

감주-349,

감지-183,

감찰 업무-539,

감초-272,

감촉-051C,

감칠맛-051,

감칠맛-051D,

감탄 어미-504,

감탄문-504,

감탄사-504,

감탄하다-174,

감투-356, 481,

감화-523,

감화자-523,

갑-349,

갑각류-267,

갑게수리-341,

갑골문자-604,

갑남을녀-315,

갑상선-470,

갑시다-135,

갑주-359,

갑주어-254,

갑판-585,

갑피-359,

값-548,

값어치-517,

갓-356,

갓걸이-341,

갓국김치-364,

갓길-587,

갓김치-364,

갓난이-112,

갓돌-332,

갓벙거지-356,

갓쌈지-364,

갓집-341,

갓채-364,

강-208, 255,

강간-528,

강건(强健)-117,

강고도리-364,

강공-525,

강권-523,

강귤차-349,

강남-403,

강남산맥-296,

강낭묵-364,

강낭콩밥-361,

강냉이수제비-361,

강냉이차-349,

강단-446,

강달이젓-364,

강담-332,

강당-443,

강도-086, 528,

강동하다-006B,

강된장찌개-364,

강뚝-208,

강력계-485,

강바람-208,

강변 지역-206,

강변-206,

강변로-587,

강북-403,

강분다식-368,

강사-441,

강사료-373,

강산(江山)-219,

강설-227,

강설량-227,

강세-504,

강수-211,

강수저-364,

강순전과-368,

강순차-349,

강시-364,

강아지-261,

강안-208,

강약-058, 248, 677,

강약부동-058,

강약부호-058,

강어회-364,

강연-619,

강연료-373,

강연자-551,

강연회-447,

강옥-203,

강요-523,

강우-226,

강우기-226,

강우량-226,

강원도-403,

강의-126, 440,

강의실-443,

강이젓-364,

강자-058,

강자성제-019,

강장 동물-269,

강장동물-269,

강정-368,

강제-523,

강조 단락-635,

강조밥-361,

강종거리다-198,

강주-349,

강죽-361,

강즙소주-349,

강촌-404,

강치-206,

강탈-528,

강판-199F,

강피밥-361,

강하다-058,

강호(江湖)-219,

강호시-653,

강화-086,

강화목-424,

강화미-361,

강화식품-360,

강화유리-424,

강화훈련-086,

강황채-364,

갖두루마기-353,

갖옷-353,

갖은포집-330,

갖춘꽃-277,

갖춘마디-670,

같다-076,

같은 또래-411,

같은방향-038,

개 막이-127,

개 사냥-127,

개-064, 261,

개간하다-605,

개개-066,

개개인-413,

개고기-364,

개교기념일-558,

개구리 헤엄-597,

개구리-264,

개구리눈-157,

개구리무리-264,

개구리참외-279,

개구멍바지-353,

개그 작가-651,

개그-685,

개그맨-685,

개기 월식-213,

개기일식-216,

개나리-271,

개념-180,

개다-121, 225,

개다리소반-367,

개동삼태-459,

개두채-364,

개떡-368,

개똥-258,

개량하다-605,

개량한복-352,

개론-445,

개론서-624,

개마고원-299,

개미 허리-629,

개미-267,

개미집-267,

개미핥기-261,

개바자-332,

개발-241,

개발구역-402,

개밥바라기-644,

개방적-516,

개별 지도-441,

개별 통제시설-426,

개봉 박두-684,

개봉-684,

개봉관-684,

개상-459,

개선-539,

개선령-539,

개설-445,

개설서-624,

개성-177,

개성경단-368,

개성모약과-368,

개성무찜-364,

개소줏집-545,

개수-429,

개스실-641,

개시-532,

개신교-694,

개안-134,

개암죽-361,

개업-532,

개업비-532,

개요-631,

개운하다-051,

개운하다-051D,

개울-208,

개의 재개의-536,

개인 기업-437,

개인 사업-530,

개인 조직-433,

개인 회사-437,

개인-413,

개인용-421,

개인혼영-597,

개자리-335,

개장국-364,

개점 휴업-518,

개점-530,

개정-484,

개정판-506,

개조비-429,

개찰-584,

개창자-611,

개천-208,

개천절-558,

개체-000,

개체발생-252,

개축-429,

개치프레이스-504,

개표-483,

개피떡-368,

개헤엄-597,

개화-600,

개회사-557,

개흘레-335,

객관-638,

객관적실재-010,

객당검사-474,

객사-387,

객식구-301,

객실-425,

객주-451,

객지-104,

객지인-411,

객차-584,

객체-310,

객체경어법-614,

객초-349,

갠언덕-332,

갤러리-662,

갯가 동물-260,

갯가재젓-364,

갯대-127,

갯둑-332,

갯솜조직-276,

갯송동물-266,

갯장어회-364,

갯지렁이-269,

갱기-359,

갱년기-115,

갱목-455,

갱생원-440,

갱식-361,

갱지-630,

거 드렁이-576,

거간-541,

거간꾼-541,

거기-039,

거꾸러지다-198,

거널-597,

거느림채-330,

거다-198,

거대기-586,

거드름-516,

거들뜨다-134,

거들어 몸통 막기-596,

거들어 아래막기-596,

거듭남-694,

거란지-364,

거랑꾼-452,

거래-540,

거래량-547,

거래소-542,

거랭이-127,

거러지-411,

거렁뱅이-411,

거룻배-585,

거르다-198,

거름 종이-643,

거름-459,

거름잠태기-459,

거름종이-640,

거름주다-459,

거름지게-459,

거리-037, 587, 670,

거리감-562,

거마비-373,

거만-516,

거머리-269,

거머잡다-190,

거머쥐다-190,

거문고-670,

거미-267,

거미류-267,

거미집-267,

거북이-263,

거사-529, 571,

거섶-332,

거센 말-504,

거수 경례-556,

거수-536,

거스름돈-543,

거슬리다-195,

거시적성질(巨視的성질)-642,

거식증-194,

거실-335,

거실용-346,

거여목나물-364,

거오(居傲)-516,

거울-341,

거웃-138,

거위젓-364,

거의같다-076,

거인증-131,

거인증-470,

거자 좆-576,

거절-500,

거제도-294,

거주-372,

거지-411,

거지차림-156,

거짓말탐지기-485,

거처-108,

거칠다-051C, 195,

거푸집-507,

거품물다-193,

거피팥떡-368,

거피팥밥-361,

걱정-174,

건강-117,

건강관리-117,

건강보조식품-360,

건강보험-375,

건강산업-454,

건강상담-521,

건강상담소-521,

건강상태-117,

건강식-360,

건강식품-360,

건강심리학-612,

건강우량아-117,

건강유지-117,

건강증명서-117,

건강증진-117,

건강진단-117,

건강진단서-473,

건강체-117,

건건이-364,

건건하다-051,

건건하다-051D,

건국 기념일-558,

건국 신화-655,

건기-236,

건기기사-451,

건기와-333,

건넌방-335,

건넛방-335,

건넛집-330,

건늘목-584,

건달-571,

건대구-364,

건댕이젓-364,

건모과탕-349,

건물-420,

건물주-461,

건반악기-671,

건배-349,

건살-364,

건설-026, 424,

건설기계기사-451,

건설안전기사-451,

건습-057,

건습운동-057,

건어물상-544,

건어물집-544,

건장-364,

건재-424,

건재상-544,

건전가요-672,

건조 기후-221,

건조 지대-206,

건조-057, 458,

건조기-456,

건조대-379,

건조물-010,

건조사막-297,

건조하다-057,

건짐국수-361,

건초-272,

건축 기사-451,

건축 자재-424,

건축-424, 661,

건축가-452,

건축공사-539,

건축공학-612,

건축공학과-444,

건축과-444,

건축기사-451,

건축물-420,

건축미-424,

건축사 협회-436,

건축설비기사-451,

건축주-424,

건평-420,

건하장아찌-364,

걷는 도구-197,

걷다-197,

걷어붙이다-198,

걷어차다-197,

걸 그물-127,

걸기 연습-596,

걸기-596,

걸다-190,

걸러내다-199J,

걸레-348,

걸레질-123,

걸레질하다-199F,

걸림-070,

걸물-410,

걸스카우트-113,

걸스카웃-430,

걸식-194,

걸우다-459,

걸음 발놀림-197,

걸음마-112,

걸이-596,

걸인-411,

걸작-148,

걸차다-459,

검-689,

검거-485,

검뎅-332,

검도-594,

검무-687,

검문-485,

검문소-503,

검버섯-137,

검사 업무-539,

검사-419, 484, 689,

검사보-485,

검사실-457, 472,

검색-503,

검소-156,

검소하다-162,

검수 업무-539,

검약-156,

검역-488,

검열-506,

검은깨-364,

검은깨죽-361,

검은엿-368,

검은테 안경-157,

검정구두-359,

검증-618,

검찰-485,

검찰청-485,

검토-617,

검표-584,

겅둥하다-006B,

겉고름-353,

겉면-044,

겉모습-150,

겉모양-047,

겉목-673,

겉버선-358,

겉벌-353,

겉보기-049,

겉씨 식물-280,

겉저고리-353,

겉절이-364,

겉쪽-049,

겉창-339,

겉채비소리-670,

겉치레용-421,

게 그물-127,

게 낚시-127,

게 막-127,

게 살-127,

게-267,

게감정-364,

게걸-368,

게걸스럽다-194,

게구이-364,

게국-364,

게껍질-267,

게다리구이-364,

게르마늄-016,

게르만 어족-505,

게르만족-102,

게살전유어-364,

게시판-425,

게알젓-364,

게알조치-364,

게알탕건-356,

게웃젓-364,

게의-526,

게임기-573,

게임룸-572,

게장-364,

게조치-364,

게죽-361,

게지짐이-364,

게찜-364,

겨누기-594,

겨레-434,

겨레붙이-412,

겨루기-596,

겨루다-395,

겨를-127,

겨릅발-348,

겨우살이-353,

겨울 방학-440,

겨울-236,

겨울구두-359,

겨울비-226,

겨울양말-358,

겨울이불-341,

겨울파장국-364,

겨울하늘-210,

겨울해-212,

겨자-364,

겨자선-364,

겨자장-364,

겨자채-364,

격 뜨기-575,

격려문-630,

격리 환자-471,

격리-037, 470,

격리설-252,

격문-538,

격문-630,

격변화-504,

격시등반-127,

격원하다(隔遠하다)-037,

격월간-508,

격의-516,

격자-426,

격전-499,

격전지-493,

격조사-504,

격조하다-569,

격주-234,

격투-198,

격파-198,

견고-506,

견고성-052,

견디다-147,

견문-602,

견습생-531,

견우성-644,

견적서-538,

견제구-595,

견지 질-127,

견지-638,

견해-182,

결-003,

결과-074,

결과론-511,

결과범-528,

결구-504,

결단-176,

결단-532,

결단력-176,

결단식-532,

결단하다-532,

결례-556,

결론-621,

결막-134,

결막염-470,

결명자차-349,

결백-516,

결본-506,

결사-532,

결사대-430,

결산-530,

결산안-536,

결성-532,

결성하다-532,

결속이론-614,

결손 가정-441,

결손 가정아-441,

결손 처리-516,

결승-590,

결승전-590,

결심-176,

결여적 대립-071,

결은신-359,

결의-176,

결재 서류-538,

결재 투표-483,

결재-549,

결정 투표-483,

결정(結晶)-003,

결정-182,

결정론-079,

결정질석회암-204,

결정체-643,

결정편암-204,

결제-539,

결합-083,

결합조직-259,

결핵균-288,

결혼 기념-385,

결혼 기념일-385,

결혼 반지-382,

결혼 상담-521,

결혼 선물-374,

결혼 예물-382,

결혼 풍습-408,

결혼-114,

결혼서약-382,

결혼식-382,

결혼행진곡-382,

겸들김치-364,

겸손-516,

겹 글자-504,

겹것-353,

겹받침-504,

겹버선-358,

겹옷-353,

겹잎-276,

겹저고리-353,

겹집-330,

겹창-339,

겹채-330,

겹치마-353,

겹침-073,

겹혀-670,

겹홀소리-504,

겻마름-459,

겻피-594,

경-314,

경감-484,

경개-654,

경거방동하다-163,

경건하다-393,

경계-402,

경계선-402,

경고-523, 590,

경공업-452,

경과-025,

경광등-426,

경구-504,

경구개-135,

경기(驚氣)-112,

경기-590,

경기관총-498,

경기규칙-590,

경기도-403,

경기만-295,

경기운영-590,

경기자-590,

경기장-592,

경노 잔치-559,

경단-368,

경도-200, 203,

경도풍-223,

경드름-670,

경드름제-670,

경력-105,

경례-556,

경로-025,

경로당-116,

경마-575,

경마장-592,

경망하다-163,

경매-539,

경매사-451,

경매제-513,

경무관-484,

경미-514,

경미하다-514,

경보 대회-559,

경보-594,

경보경기-594,

경사 부정합-201,

경사 습곡-201,

경사-207, 380, 484,

경사각-099,

경사각-046,

경사계-099,

경사도-099,

경사류-099,

경사면-099,

경사생산-450,

경사습곡-207,

경사의-099,

경사지-099,

경사지다-099,

경사칭-099,

경상 남도-403,

경상 북도-403,

경상-582,

경상도-403,

경선-200, 435,

경속보-127,

경수-642,

경수로-648,

경시-514,

경염 대회-559,

경엽수림-271,

경엽식물-270,

경영-125,

경영대학-442,

경영학-612,

경영학과-444,

경우-513,

경운기-456,

경원-595,

경위-485,

경유-012, 246, 455,

경작-459,

경쟁 입찰-463,

경쟁-448,

경전-603,

경정-485,

경제 기획원-482,

경제 사업-530,

경제 상황-513,

경제 정책-487,

경제-010,

경제면-508,

경제이론-614,

경제학-612,

경제학과-444,

경조사-380,

경주법주-349,

경주용 차-583,

경중-052,

경징계-539,

경찰-485,

경찰국가-480,

경찰서-485,

경찰용-421,

경찰청-485,

경찰청장-485,

경첩-339,

경치-580,

경치구경-579,

경칩-238,

경탁-343,

경탄하다-174,

경편-586,

경학자-611,

경향 문학-650,

경험-602,

경혈-132,

경호-539,

경호단-430,

경호원-531,

경환자-471,

경황-513,

곁 누르기-596,

곁 말-504,

곁가지-275,

곁눈주다-134,

곁눈질-134,

곁다리-411,

곁두리-368,

곁들이다-368,

곁마기-353,

곁뿌리-274,

곁절이-364,

계-005, 255, 375,

계강과-368,

계곡-207,

계곡면-296,

계급-491,

계기-074,

계단-425,

계단백탕-349,

계란구이-364,

계란밥-361,

계란버거-368,

계란선-364,

계란장-364,

계란조치-364,

계란형-154,

계란후라이-364,

계략-526,

계량기사-451,

계모-304,

계모선-585,

계모임-430,

계몽-634,

계부-303,

계산-060,

계산-188,

계산도표-628,

계산력-188,

계산서-188,

계산이론-188,

계산통계학-612,

계산통계학과-444,

계산하다-188,

계삼탕-364,

계승-409,

계시원-594,

계약금-533,

계약조건-022,

계엄-482,

계엄군-482,

계엄령-482,

계원-418,

계장-531,

계절 수업-440,

계절 학기-440,

계절-236,

계절병-236,

계절을 타다-236,

계절이 바뀌다-236,

계절풍 지대-206,

계절풍-223,

계절풍기후-221,

계정-549,

계주-594,

계주경기-594,

계집-109,

계집아이-113,

계책-526,

계측-640,

계측제어기사-451,

계층-008,

계통-008,

계통도-008,

계통발생-252,

계통분류학-008,

계통수-252,

계파-008,

계피차-349,

계획-124,

계획경제-487,

곗돈-374,

고가-330,

고가품-547,

고개-132, 207,

고개미젓-364,

고개숙이다-556,

고객-541,

고갯짓-190,

고거리-364,

고경(苦境)-513,

고고미술사학과-444,

고고인류학과-444,

고고자료-605,

고고학-612,

고고학과-444,

고공공포증-470,

고과-539,

고관 대작-551,

고관-551,

고구마-281,

고구마고추장-364,

고구마김치-364,

고구마메주-364,

고구마묵-364,

고구마서리-574,

고구마엿-368,

고구마잎나물-364,

고구마죽-361,

고구마줄기김치-364,

고구마칼국수-361,

고궁-579,

고귀-149,

고글-127,

고급 음식점-553,

고급품-460,

고기-364,

고기구이-364,

고기국-364,

고기만두-362,

고기비늘 연-574,

고기소-364,

고기쌈-364,

고기압-211,

고기압-220,

고기잡이-127,

고기장아찌-364,

고기저냐-364,

고기전골-364,

고기찌개-364,

고깃간-544,

고까-353,

고까옷-353,

고꾸라지다-190,

고다-365,

고담준론-610,

고대 문자-604,

고대 미술-661,

고대 사찰-605,

고대-231,

고대사-612,

고대시-653,

고대인-100,

고대하다-155,

고도(古都)-404,

고도-215, 294,

고도순화-127,

고두리 살-594,

고두리-594,

고두쇠-339,

고드래 뿅-574,

고드름-333,

고들개머리-364,

고들빼기김치-364,

고등 동물-260,

고등 법원-484,

고등-069,

고등어-265,

고등어젓-364,

고등어조림-364,

고등어회-364,

고등학교-113,

고등학교-126,

고등학생-441,

고랑-335,

고랑채-334,

고래 작살-456,

고래-261,

고래고기-364,

고래잡이-452,

고랭지-207,

고려 자기-606,

고려 청자-606,

고려곤포곽-364,

고려밤떡-368,

고려장-388,

고령토-202,

고록젓-364,

고르다-199J,

고르케-368,

고름-077,

고리 대금-467,

고리-341,

고리-364,

고리못-339,

고리받이-339,

고리타분하다-051,

고리타분하다-051B,

고리탑탑하다-051,

고리탑탑하다-051B,

고린도전서-698,

고립무원(孤立無援)-513,

고립어-505,

고명-364,

고명굴젓-364,

고명딸-307,

고모-323,

고모부-323,

고목-271,

고무 호스-342,

고무락거리다-198,

고무마감주-349,

고무블랙킹-507,

고무신-359,

고무제품제조-452,

고무줄-358, 574,

고무창-359,

고문-528, 531,

고문관-531,

고문데-459,

고문서-605, 617,

고문헌-617,

고물-360, 460, 585,

고물거리다-198,

고물장수-541,

고미다락-335,

고미닫이-335,

고미술학-612,

고미술학과-444,

고미집-330,

고민-521,

고민꺼리-521,

고민상담-521,

고배-606,

고백 성사-699,

고백-521,

고별-569,

고본-603,

고부 갈등-304,

고부지간-304,

고분 벽화-608,

고분-608,

고분문화-605,

고분자-017,

고분자학-612,

고분자학과-444,

고분자화합물-014,

고비 사막-297,

고비-282, 348, 470,

고비나물-364,

고비짝-341,

고빗국-364,

고사-448,

고사떡-368,

고사리-282,

고사리국-364,

고사리나물-364,

고사리류-282,

고사리찜-364,

고산 식물-270,

고산 준령-207,

고산 지대-206,

고산병-127,

고삿상-367,

고상(固狀)-011,

고상-149,

고상하다-168,

고샅-587,

고생계-202,

고생대-253,

고생물학-612,

고생물학과-444,

고서-343,

고소하다-051,

고소하다-051B,

고속도로-587,

고손녀-309,

고손자-309,

고수 부지-206,

고수-576,

고수레-368,

고스톱-575,

고시-481,

고시생-384,

고아-302,

고아시아어-505,

고압발전소-244,

고양이-261,

고양이상-154,

고양이와 쥐 놀이-574,

고오지게-459,

고온-222,

고온다습-222,

고용-531,

고용직-531,

고용체-011,

고원 지대-206,

고원-207,

고원고군-299,

고원탄전-299,

고원현상-299,

고위-531,

고위직-531,

고유 업무-539,

고유 종교-694,

고유성질-177,

고유종-252,

고을 모둠-574,

고음-248,

고의 낙구-595,

고이-542,

고이다-095,

고인돌-606,

고입시-126,

고잇집-330,

고자-604,

고자잎-594,

고장-466,

고장-589,

고쟁이-357,

고저-033,

고적-605,

고적대-559,

고적운-224,

고전 무용-687,

고전-603,

고전문학-613,

고전주의-650,

고전주의-661,

고정물-127,

고조-322,

고조라젓-364,

고조모-322,

고조부-322,

고종사촌-324,

고주파 가열기-456,

고증-609,

고지 탈환-499,

고지-206, 493,

고지대-206,

고지먹다-459,

고지서-486,

고지품-542,

고집-177,

고찰-180,

고창고추장-364,

고철-455,

고체-011,

고체연료-246,

고체의 연소-245,

고체화-011,

고추-281,

고추가루-366,

고추감주-349,

고추김치-364,

고추냉채-364,

고추맛-051,

고추맛-051D,

고추싹나물-364,

고추잎나물-364,

고추잎장아찌-364,

고추장-364,

고추장독-342,

고추장볶음-364,

고추장용-364,

고충-521,

고층 건물-420,

고층습원-272,

고층운-224,

고통-470,

고팡-335,

고하-033,

고하간-033,

고하자-033,

고학생-441,

고해 성사-699,

고향-104,

고혈압-470,

고혹적-159,

고화-085,

고흥석화젓-364,

고희연-381,

곡-678,

곡간-338,

곡기-361,

곡면-044,

곡목-506,

곡빙하-296,

곡사포-498,

곡선 도로-587,

곡선-043,

곡식-361,

곡식응이-361,

곡예-686,

곡예사-686,

곡정수-361,

곡조-678,

곡주-349,

곡차-349,

곤경-513,

곤궁하다-391,

곤두박질-198,

곤로-342,

곤봉-593,

곤쟁이젓-364,

곤지곤지-196,

곤충류-267,

골 네트-595,

골 드로-595,

골 라인-595,

골 저지-595,

골 판정-594,

골 평균방식-595,

골 포스트-595,

골(骨)-139,

골-133, 595,

골격-151,

골격계-132,

골고래-335,

골대-443,

골동품-460,

골드 포스트-127,

골드-594,

골마루-335,

골막-139,

골목-587,

골목길-587,

골무-123,

골무떡-368,

골밀이-339,

골밑샘-132,

골방-335,

골수-139,

골수암-470,

골자-637,

골재-424,

골조치-364,

골지르다-459,

골지체-259,

골질-139,

골짜기-296,

골키퍼-595,

골타다-459,

골탕-364,

골패-575,

골편-266,

골프 대회-559,

골프-127,

곰-261,

곰뱅어젓-364,

곰탕-364,

곱꺾이-670,

곱다-159,

곱살문-339,

곱새 치기-575,

곱새기와-333,

곱셈-629,

곱슬머리-155,

곱음자집-331,

곱창-364,

곱창전골-362,

곱창찌개-362,

곱패집-331,

곱하다-188,

곳-030,

공 집기-574,

공간 범주-006,

공간 예술-660,

공간(公刊)-506,

공간-239,

공간넓이-041,

공간적 배경-239,

공갈-523,

공갈단-430,

공갈자-510,

공갈족-434,

공감각-051,

공감각-051,

공강-440,

공개 입찰-539,

공개-516,

공개적-516,

공격 빙역-595,

공격-525,

공격자-525,

공격조-430,

공경하다-302,

공고-508,

공공 기관-439,

공공 사업-530,

공공용-421,

공과-517,

공관-330,

공구-456,

공구점-544,

공군-491,

공그르다-190,

공극률-202,

공글리다-190,

공급-455,

공기 놀이-574,

공기 정화 시설-426,

공기-013, 072, 211, 539,

공기기둥-249,

공기덩어리-211,

공기뿌리-274,

공기업-437,

공기이동-223,

공기조화및냉동기계기사-451,

공기집-257,

공놀이-578,

공다리-416,

공단-437,

공대공미사일-498,

공돌리기-686,

공돌이-437,

공동 사회-400,

공동격 조사-504,

공동주택-330,

공동체-400,

공동체의식-183,

공력권-596,

공론가-611,

공룡-254,

공리-636,

공립학교-126,

공막-134,

공명 현상-642,

공명-092, 517,

공명기-642,

공명상자-249,

공무 출장-539,

공무-539,

공무원 교육 훈련법-481,

공무원 시험-481,

공무원 연금법-481,

공무원 임용령-481,

공무원 자격 사칭죄-481,

공무원 재해 보상-481,

공무원-481,

공문-538,

공물-460,

공민 학교-442,

공민-412,

공방-525,

공방이-459,

공방전-525,

공법-458,

공법학-612,

공법학과-444,

공병-492,

공보-508,

공보행정-482,

공부-126,

공부방-335,

공부벌레-441,

공사-437, 488, 539,

공산품-453,

공상-185,

공상가-611,

공석(公席)-553,

공석(空席)-553,

공선-585,

공설 운동장-579,

공손법-504,

공손법-614,

공수특전단-491,

공순이-437,

공시-230, 524,

공식적-516,

공약-523,

공업 지대-406,

공업 지역-406,

공업-445, 452, 530,

공업디자인-669,

공업용수-208,

공업용식물-270,

공업화학-612,

공업화학과-444,

공업화학기사-451,

공역자-620,

공연-683,

공영 방송-509,

공영제-483,

공예-668,

공예가-668,

공예과-444,

공예기술-605,

공예물-547,

공예품-547, 605,

공용-421, 466,

공원 지대-407,

공원-451, 579,

공익 법인-438,

공익 사업-530,

공익 사회-400,

공인 사회-400,

공인 풀-597,

공인(公人)-413,

공인-451,

공자-697,

공작-262, 551,

공작소-457,

공장 지대-406,

공장 지역-406,

공장 폐수-454,

공장-457,

공장감독-452,

공장계-437,

공장공업-437,

공장관리-452,

공장교육-437,

공장노동-452,

공장대학-437,

공장도-437,

공장도가-548,

공장독립회계-437,

공장동원-437,

공장문학-437,

공장법-437,

공장살이-372,

공장세-437,

공장시찰-437,

공장안-437,

공장용-421,

공장위생-437,

공장위원회-437,

공장입지-437,

공장장-451,

공장재단-437,

공장재해-437,

공장저당-437,

공장적 수공업-437,

공장점거-437,

공장점령-437,

공장점유-437,

공장제공업-437,

공장제도-437,

공장조직-437,

공장주-461,

공장지대-437,

공장진단-437,

공장폐쇄-437,

공장폐수-437,

공장화-437,

공저자-620,

공적-413, 517,

공전 궤도-216,

공전 속도-216,

공전 주기-200,

공전-215,

공정-458,

공정관리기사-451,

공정설계기사-451,

공제 사업-530,

공제 조합-436,

공제-375,

공조직-433,

공존-072,

공주-114,

공중 변소-422,

공중-096, 432,

공중비행-598,

공중전-499,

공증인-484,

공지 사항-508,

공지-423,

공직 사회-400,

공직자 사회-400,

공직자-413,

공진-249,

공책-343,

공처가-394,

공치기-578,

공터-572,

공통종-252,

공판-484, 507,

공평-516,

공포-174, 524,

공포탄-498,

공학 박사-449,

공학-612,

공학박사-611,

공학사-449,

공학석사-449,

공항 청사-422,

공항-586,

공해-454,

공화국-480,

공화제-480,

공활하다-239,

공회당-422,

곶감죽-361,

과-255,

과감-166,

과객-551,

과거 시험-384,

과거-231,

과거급제-126,

과거시험-126,

과격하다-510,

과기처-482,

과녁배기집-330,

과녘-594,

과대-069,

과도-342,

과목 주임-441,

과묵-565,

과민반응-144,

과반수-536,

과보-074,

과보호-126,

과부-304,

과속운전-588,

과실-279, 519,

과실주-279,

과외-440,

과외활동-447,

과육-279,

과인-311,

과일-279,

과일가게-544,

과일장수-541,

과일주-349,

과일초-364,

과자-368,

과장-531,

과정-025,

과제-126,

과즙-279,

과징금-374,

과채-364,

과태료-374,

과학 교육-440,

과학 영화-682,

과학-445, 610,

과학교육과-444,

과학기술학교-442,

과학실-641,

과학의날-558,

과학이론-614,

과학자-611,

관-063, 388,

∼관-181,

관가용-421,

관개농-459,

관객-554,

관견-622,

관계 인사-551,

관계-037,

관계관-070,

관계관념-070,

관계대명사-504,

관계망-009,

관계망상-070,

관계부사-504,

관계사-504,

관계습도-057,

관계식-070,

관계없다-070,

관계자-070,

관계적 위치-070,

관계조-070,

관계찮다-070,

관계치 않다-070,

관공리-481,

관공서선-585,

관광 버스-583,

관광 여행-580,

관광 자원-241,

관광 지대-407,

관광-580,

관광개발지구-407,

관광단-430,

관념-180,

관다발-275,

관대하다-516,

관동-403,

관등-531,

관디-353,

관디벗김-353,

관뚜껑-388,

관람-579,

관련-070,

관련성-070,

관례-381, 537,

관료-413,

관료제-480,

관료티-158,

관리-413, 429, 481,

관리비-429,

관리인-420,

관목 지대-206,

관목-271,

관물-460,

관사-330,

관상 조경식물-270,

관상대-222,

관생(冠省)-568,

관서-403,

관설 관광 기구(IUOTO)-489,

관성-090, 642,

관영 방송-509,

관용-421, 528,

관장-416,

관저-330,

관절-139,

관점-638,

관제국-586,

관조회-597,

관족-266,

관중-554,

관중하다(關重하다)-037,

관찰-640,

관찰자 시점-638,

관찰자-611,

관청-422,

관측-640,

관측자-611,

관품-460,

관향-104,

관현-671,

관현악-670,

관현악단-430,

관형사-504,

관형어-504,

관후-516,

관훈장-697,

광-010, 338,

광고 방송-509,

광고-524,

광고문-630,

광고물-524,

광고인-506,

광고주-506,

광곽-506,

광구-212,

광꾼-452,

광내다-196,

광년-247,

광대-571,

광대머리-364,

광대하다(廣大하다)-006C,

광도-247,

광땡-575,

광막하다(廣漠하다)-037,

광맥-203,

광명-051,

광명-051E,

광명두-341,

광물-203,

광물추출-452,

광범위하다-006C,

광부-452,

광산기계조작-452,

광산기사-452,

광산보안기사-452,

광석-203,

광선-247,

광선요법-642,

광속-247,

광쇠-694,

광어조림-364,

광어회-364,

광업-452,

광역변성암-204,

광열-455,

광원-247,

광이-459,

광자-247,

광자빔-247,

광장(廣場)-426,

광장(廣壯)-006E,

광장공포증-470,

광적-178,

광전면-244,

광주리 장수-541,

광주리-332,

광지 덮-127,

광파(光波)-642,

광학기구제작-452,

광학기사-451,

광학적-052,

광합성-646,

광행차-200,

광협(廣狹)-044,

광활하다-239,

괘-064,

괘도-446,

괜찮다-070,

괭하다-051,

괭하다-051E,

괴갈채-364,

괴기 소설-654,

괴롭다-171,

괴명떡-368,

괴외공부-126,

괴외비-374,

굄질-368,

굉원하다(宏遠하다)-037,

교각-587,

교감-441,

교감선생님-126,

교감신경안정제-476,

교감실-443,

교계(敎界)-512,

교과목-126,

교과서-446,

교구-692,

교구장-692,

교구점-544,

교내 신문-447,

교내-443,

교니(膠泥)-507,

교단-446,

교단-695,

교도관-484,

교도소-484,

교란-634,

교량-587,

교련 교육-440,

교련-445,

교련복-350,

교료-506,

교리 문답-448,

교만-516,

교목-271, 441,

교묘하다-148,

교무 주임-441,

교무실-443,

교배-257, 646,

교복-350,

교사(校舍)-443,

교사-420, 441,

교살-387,

교생-441,

교서-538,

교섭-522,

교수-440, 441,

교수식당-443,

교술-634,

교실-443,

교양 기사-508,

교양 방송-509,

교양 프로-509,

교양-149,

교양과목-445,

교양관-149,

교양독서-603,

교양물-149,

교양미-149,

교양서-603,

교양서적-603,

교양소설-654,

교양인-601,

교양학부-442,

교외 지도-440,

교외-404, 443,

교우이신-561,

교원-441,

교원용-421,

교육 대학-442,

교육 방송-509,

교육 사업-530,

교육 영화-682,

교육-440,

교육계-512,

교육부-482,

교육비-374,

교육청사-422,

교육학-612,

교육학과-444,

교잣상-367,

교장-441,

교장선생님-126,

교장실-443,

교재-446,

교접-257,

교정-443, 484, 506,

교정원-506,

교제-560,

교종-694,

교주(校主)-461,

교주-692,

교직-692,

교직원식당-443,

교직원용-421,

교직자-692,

교차-072,

교체용-464,

교탁-446,

교태-190,

교통 경찰-485,

교통 기관-439,

교통 방송-509,

교통 사고-582,

교통 산업-454,

교통 상태-582,

교통 신호-582,

교통 안내-582,

교통 장애-582,

교통 전쟁-499,

교통 정보-582,

교통 정책-487,

교통 질서-582,

교통 체증-582,

교통 통제-582,

교통-582,

교통공학-612,

교통공학과-444,

교통기사-451,

교통량-582,

교통부-482,

교통비-373,

교통비-374,

교통수단-582,

교포-480,

교향곡-674,

교향악-670,

교향악단-430,

교화-523,

교화자-523,

교환-468,

교환실-425,

교환하다-468,

교활-516,

교활하다-516,

교황-692,

교회 생활-550,

교회-422,

교회당-693,

구-045, 403,

구강염-470,

구개-135,

구개음화-504,

구걸인-411,

구결-604,

구경-579,

구경가다-579,

구경감-579,

구경꾼-579,

구경나다-579,

구고(舅姑)-302,

구공탄-246,

구관조-262,

구금-485,

구급 요원-589,

구급차-589,

구기다-198,

구기자차-349,

구기장-592,

구기주-349,

구내 판매소-548,

구더기-267,

구독료-374,

구두 발표-619,

구두-359, 448,

구두값-374,

구두끈-359,

구두닦기-359,

구두수선-359,

구두창-359,

구두코-359,

구둣방-545,

구득-464,

구들-335,

구들돌-335,

구들바닥-335,

구들방-335,

구들장-335,

구렁-513,

구렁이-263,

구렁텅이-513,

구렛나루-138,

구령-497,

구류-485,

구르다-094, 197,

구름-224,

구름모임-694,

구름집-330, 694,

구릉 지대-206,

구릉-207,

구리 부처-694,

구리 팔괘-574,

구리-642,

구리다-171,

구리터분하다-051B,

구리텁텁하다-051,

구리텁텁하다-051B,

구매-548,

구멍-335,

구멍가게-542,

구멍내다-199E,

구면경-247,

구명 운동-484,

구문-604,

구물거리다-198,

구변-565,

구변이 좋다-565,

구보-496,

구부러지다-052,

구부리다-190, 199D,

구부정하다-151,

구분-007,

구비 문학-650,

구비-655,

구상 성단-217,

구상-631,

구상성단-217,

구상예술-660,

구상화-662,

구석-046,

구성 작가-651,

구성-654,

구성원-531,

구세대-322,

구소유-465,

구속 인사-551,

구수죽-361,

구수하다-051,

구수하다-051B,

구수한맛-051,

구수한맛-051D,

구순-107,

구스름-523,

구슬놀이-574,

구슬프다-174,

구시대-231,

구시미젓-364,

구식-382, 515,

구심-595,

구심력-642,

구약 성경-698,

구약 성서-698,

구약-698,

구어-504,

구어체-504,

구역 예배-699,

구역-402,

구역질나다-172,

구연(舊緣)-564,

구연-655,

구월(9월)-235,

구인 광고-524,

구인-531,

구입 조달-464,

구입 판매-547,

구입-464,

구입가-548,

구입비-374,

구입선택-464,

구입자-464,

구입정책-464,

구입카르텔-464,

구전-655,

구절구조 규칙-614,

구절판-364,

구제 사업-530,

구조 작업-589,

구조-003, 522, 589,

구조곡-296,

구조공학-612,

구조기-589,

구조단구-003,

구조물-003,

구조미-003,

구조민감-144,

구조법-597,

구조보존의 가설-614,

구조불황-513,

구조선-585,

구조식-003,

구조심리학-614,

구조언어학-614,

구조역학-612,

구조적 변화-081,

구조적 실업-452,

구조지진-201,

구조헬기-589,

구조호-205,

구조화학-612,

구주소-108,

구직 광고-524,

구직 상황-513,

구직-531,

구청-422,

구청장-551,

구체재-480,

구축함-585,

구테타-529,

구포(9포)-506,

구호 사업-530,

구호 장비-427,

구호가-510,

구호적-392,

구화-339,

구화장지-339,

구황장-364,

구희(球戱)-574,

구희-578,

국-364,

국가 고시-448,

국가 공무원-481,

국가 기관-439,

국가 보상-487,

국가 사업-487,

국가 사회-400,

국가 산업-454,

국가 수반-482,

국가-480, 672,

국거리-364,

국경선-480,

국경일-558,

국고-486,

국교-488,

국군의날-558,

국군통수권-480,

국그릇-342,

국내 기업-437,

국내 여행-447,

국내 출장-539,

국내문학-650,

국내서적-603,

국내선-586,

국내외-035,

국내자(局內者)-554,

국도-587,

국력-141,

국무 회의-535,

국무총리-482,

국문학-612,

국문학과-444,

국물-364,

국민 복지-487,

국민 의례-557,

국민 전쟁-499,

국민 투표-480,

국민 학생-441,

국민-412,

국민윤리교육과-444,

국민은행-375,

국민학교 교육-440,

국민학교-442,

국밥-362,

국보-605,

국빈 대우-555,

국빈(國賓)-551,

국빈관-553,

국사-445,

국산 양주-349,

국산담배-349,

국산품-450,

국세-486,

국수-361,

국수집-546,

국시-480,

국악-670,

국악과-444,

국어 사용자-505,

국어-445, 505,

국어교육과-444,

국어국문학과-444,

국어문법-614,

국어사-505,

국어학-612,

국어학자-611,

국왕-551,

국외 출장-539,

국외자-554,

국유지-423,

국자-342,

국장(國葬)-559,

국장-481,

국장실-425,

국적-104,

국정 감사-483,

국정(國情)-539,

국정(國政)-539,

국제 見本市-489,

국제 가입 전신-489,

국제 가치론-489,

국제 개발처(AID)-489,

국제 검역 전염성-489,

국제 결제 은행(BIS)-489,

국제 경기 연맹(ISF,IF)-489,

국제 경쟁력-489,

국제 경제-489,

국제 경제학-489,

국제 경찰-489,

국제 계발 협회(IDA)-489,

국제 고도-489,

국제 곡물 협회(IGA)-489,

국제 공무원-489,

국제 공법-489,

국제 공산당-489,

국제 공항-489,

국제 관계-489,

국제 관례-489,

국제 관리 통화-489,

국제 관리-489,

국제 관세 협정-489,

국제 관습법-489,

국제 관행-489,

국제 군사 재판-489,

국제 균형-489,

국제 극년-489,

국제 금리-489,

국제 금속 노동자 연맹(IMF)-489,

국제 금융 공사(IFC)-489,

국제 금융 시장-489,

국제 금융-489,

국제 금융국-489,

국제 기관-489,

국제 기구 조약국-489,

국제 기구-489,

국제 기능 올림픽 대회-489,

국제 기상 기구(IMO)-489,

국제 기업-489,

국제 기준

국제 난민 기구(IRO)-489,

국제 노동 기구(ILO)-489,

국제 노동 조약-489,

국제 노동 헌장-489,

국제 노동법-489,

국제 노동자 협회-489,

국제 농업 개발 기금(IFAD)-489,

국제 단위(IU)-489,

국제 대학 스포츠 연맹(FISU)-489,

국제 도량형국-489,

국제 도로 연맹(IRF)-489,

국제 독점 자본-489,

국제 로터리-489,

국제 무선 전보-489,

국제 무역 기구-489,

국제 무역 위원회(ITC)-489,

국제 민간 항공 기구(ICAO)-489,

국제 민법-489,

국제 방사선 방호 위원회(ICRP)-489,

국제 방송-489,

국제 배구 연맹-489,

국제 범죄-489,

국제 보호 동물-489,

국제 복합 일관 수송-489)-489,

국제 부흥 계발 은행(IBRD)-489,

국제 사법-489,

국제 사회 보장 협회-489,

국제 사회-400,

국제 사회주의자 회의 위원회-489,

국제 상공회의소-489,

국제 상업 통신 위성 기구(INTELSAT)-489,

국제 상업 회의소(ICC)-489,

국제 석유 거래소-489,

국제 소맥 협정-489,

국제 소비자 기구(IOCU)-489,

국제 수로-489,

국제 수영 연맹(FINA)-489,

국제 수지-489,

국제 식량 농업 기구-489,

국제 에너지 기구-489,

국제 연맹-489,

국제 연합 무역 개발 이사회(UNTDB)-489,

국제 연합 사무 총장-489,

국제 연합 사무국-489,

국제 연합 식량 농업 기구(FAO)-489,

국제 연합 아동 기구(UNICEF)-489,

국제 연합 안전 보장 이사회(UNSC)-489,

국제 연합 헌장(UNC)-489,

국제 연합-489,

국제 우편-489,

국제 원료 회의(IMC)-489,

국제 원자력 기구(IAEA)-489,

국제 의회 연맹(IPU)-489,

국제 인권 규약-489,

국제 자유 노동 조합 연맹(ICFTU)-489,

국제 재판소-489,

국제 전화-489,

국제 조약-489,

국제 조합 연합(IFTU)-489,

국제 중재 재판소-489,

국제 청년 회의소(JCI)-489,

국제 카르텔-489,

국제 타원체-200,

국제 통신-489,

국제 통화 위원회-489,

국제 표준 기구-489,

국제 학술 회의-559,

국제 협약-489,

국제 회의-489,

국제-489,

국제경제학-612,

국제경제학과-444,

국제법-489,

국제선-586,

국지 전쟁(局地 전쟁)-499,

국채-486,

국책 사업-530,

국체-559,

국치일-558,

국판-506,

국풍-559,

국호-480,

국화과-281,

국화주-349,

국화차-349,

국화탕-349,

국회 의원-483,

국회 의장-483,

국회 해산-483,

국회-483,

국회의원-412,

군 붓-504,

군-403,

군것질 비-374,

군것질-369,

군기-495, 496,

군기강-495,

군단-495,

군대 사회-400,

군대 생활-550,

군대살이-372,

군대식-382,

군대용-421,

군락-271,

군량미-499,

군려-499,

군림-480,

군목-692,

군무(軍務)-490,

군무-687,

군민-412,

군법무관-484,

군별-491,

군복-350,

군부대-495,

군비-499,

군사 고문단-490,

군사 기밀 보호법-490,

군사 기지-490,

군사 노선-490,

군사 도시-490,

군사 범죄 수사대-490,

군사 보안-490,

군사 봉쇄-490,

군사 분계선-490,

군사 연맹-490,

군사 우편-490,

군사 원조-490,

군사 행정-490,

군사 혁명-490,

군사(軍事)-490,

군사비-490,

군살빼기-118,

군상(群像)-432,

군소 정당-483,

군수-551,

군식구-301,

군용-421,

군용기-586,

군의관-471,

군인 보수법-491,

군인 보험법-491,

군인 복무령-491,

군인 정치-491,

군인-491,

군인용-421,

군입-301,

군자-414,

군자풍-151,

군자형-151,

군졸-491,

군주 국가-480,

군주-551,

군주제-480,

군중-432,

군집(群集)-432,

군청-422,

군치리-330,

군통수권-480,

군표-469,

군함-585,

굳다-052,

굳은 결의-176,

굳은목-673,

굳히기-199B,

굴-205, 268,

굴갓-356,

굴김치-364,

굴깍뚜기-364,

굴도리집-330,

굴두부찌개-364,

굴뚝-332,

굴러차기-596,

굴렁쇠-574,

굴레-356,

굴리다-198,

굴림 소리-504,

굴복-525,

굴비-364,

굴비찌개-364,

굴성-646,

굴신성-052,

굴장-364,

굴장아찌-364,

굴적-364,

굴절-088,

굴절각-088,

굴절계-088,

굴절광선-247,

굴절률-088,

굴절망원경-456,

굴절면-088,

굴절선-088,

굴절어-504,

굴절이상-088,

굴젓-364,

굴찌개-364,

굴착기-456,

굴착하다-199E,

굴피집-330,

굵다-006A,

굵다랗다-006A,

굵은소금-366,

굵직하다-006A,

굼실거리다-190,

굽-359,

굽다-365,

굽도리-335,

굽바자-332,

굽창-359,

굽통-594,

굽히다-198,

굿-696,

굿거리 장단-675,

굿바이히트-595,

굿반수-452,

굿복-353,

굿옷-353,

굿중-691,

궁-576, 676,

궁경-513,

궁궐-422,

궁둥배지기-596,

궁둥이-132,

궁리-180,

궁벽지다-037,

궁전-422,

궁체-664,

궁핍하다-391,

궁하다-391,

권-064,

권련-349,

권리-100,

권리능력-140,

권리정-597,

권사-692,

권속-301,

권솔-301,

권운-224,

권유-523,

권유자-523,

권적운-224,

권총-498,

권층운-224,

권투-596,

권투계-512,

궐녀-315,

궤도-094,

귀 글-630,

귀-134,

귀가-397,

귀고리-354,

귀공-314,

귀관-314,

귀금속사공사-451,

귀납법-618,

귀돌-332,

귀류법-636,

귀머거리 장군-574,

귀머거리-470,

귀목반닫이-341,

귀무 가설-618,

귀밝이술-349,

귀빈-551,

귀성 인파-238,

귀성객-238,

귀성객-581,

귀성인파-581,

귀성표 예매-238,

귀신울음-191,

귀양-114,

귀양살이-372,

귀엣고리-354,

귀이개-122,

귀인-551,

귀접이천장-335,

귀족-104,

귀족문화-600,

귀중품-460,

귀찮다-172,

귀천-033,

귀청-134,

귀틀집-330,

귀하-314, 568,

귀함-031,

귀항-585,

귀향-397,

귀화동물-260,

귀후비개-122,

귓구멍-134,

귓달-574,

귓바퀴-134,

규범-517,

규범문법-614,

규범사회-400,

규산염-203,

규암-204,

규정-022,

규제-513,

규조토-204,

규칙-537,

규칙적-120,

균등-032,

균시차-215,

균질-059,

균질권-211,

균질론-059,

균질적-059,

균형-077,

균형예산-482,

균형재정-482,

균형타-077,

귤병떡-368,

귤전과-368,

귤피차-349,

귤화차-349,

귤화채-349,

그-039, 315,

그것-039,

그네-315, 572,

그네타기-574,

그녀-315,

그놈-315,

그대-313,

그대들-313,

그대로-596,

그라비아-507,

그라운드 마세-578,

그라운드-594,

그래프-628,

그래픽-669,

그랜드 슬램-595,

그램-065,

그러뜨리다-198,

그럴듯함-076,

그레이프케익-368,

그로스-127,

그루-064, 271,

그루터기-271,

그루핑-594,

그룹-430, 437,

그릇가게-544,

그리다-662,

그리마-267,

그리스 문자-604,

그리스도교 미술-661,

그리스어-445,

그리움-172,

그린랜드 섬-294,

그린벨트-407,

그림 맞추기-574,

그림-662,

그림글-504,

그림문자-604,

그림씨-504,

그림의 법칙(Grimm의 법칙)-614,

그림자 밟기-574,

그림자-247,

그림자놀이-574,

그림쟁이-662,

그림표-628,

그립다-051,

그립다-172,

그만-596,

그물 질-127,

그물 채-127,

그물 코-127,

그물-127,

그물말-287,

그물맥-276,

그물사냥-127,

그믐달-213,

그믐사리-364,

그분-315,

그사람-315,

그으름-332,

그이-315,

극 반지름-200,

극광-290,

극기 훈련-496,

극기단기후대-221,

극단-430,

극동 지역-290,

극동풍-223,

극락-690,

극미립자-018,

극미하다-514,

극빈자-391,

극소-069,

극시-653,

극약-476,

극원하다(極遠하다)-037,

극작-658,

극작가-651,

극장 구경-579,

극장-422,

극지-290,

극지법 등산-127,

극진하다-051,

극진하다-302,

극피 동물-266,

극한 상황-513,

극화-658,

극히-069,

근-063,

근거-617,

근거지-103,

근계-568,

근골격계-470,

근교-404,

근대사-445,

근덕거리다-190,

근드적거리다-190,

근로 소득-373,

근로소득세-486,

근로자용-421,

근린(近隣)-399,

근면-162,

근면가-162,

근면성실-162,

근면하다-162,

근무 이탈-527,

근무조-495,

근민-162,

근본-021,

근시-470,

근심-174,

근양-209,

근영-665,

근원-021,

근원둥이-021,

근원지-021,

근육 조직-645,

근육-132,

근육계-132,

근일점-216,

근접-097,

근접사격-498,

근접화기-498,

근조-383,

근처-402,

근친 상간-320,

근친-382,

근친-397,

근칭-039,

근하-380,

근하신년-237,

근해-209,

글 말-504,

글 줄-630,

글 치레-504,

글-630,

글개-606,

글겅이 질-127,

글겅이-127,

글라이더-586,

글러브-595, 596,

글리코겐-645,

글썽거리다-191,

글쓴이-620,

글씨-630,

글자-604,

글자맞추기-574,

글자크기-506,

글쟁이-630,

글짓기레슨-447,

글초-630,

긁다-190,

긁적거리다-190,

금-016, 548,

금강 앞지르기-596,

금강경-698,

금강막기-596,

금강석-203,

금고-484,

금공-668,

금광-203,

금궤-391,

금꼭지-574,

금니-136,

금덩어리-391,

금동 불상-606,

금두꺼비-391,

금박-455,

금박이-353,

금반지-354,

금붕어-265,

금붙이-391,

금새-543,

금서-603,

금석(今昔)-231,

금석지감-231,

금성-216,

금속 공예-668,

금속 광물-203,

금속 세공-668,

금속-203,

금속공학-612,

금속공학과-444)-444,

금속기사-451,

금속박 검전기-642,

금송아지-391,

금수-260,

금시계-231,

금언-504,

금연 구역-425,

금연-118,

금요일-233,

금운모-203,

금융 기관-439,

금융 상품-547,

금융 자산-533,

금융 정책-487,

금융 통제-487,

금융-486,

금융가-405,

금융기관-375,

금융채-530,

금은방-545,

금장도-354,

금적-594,

금전-375,

금전출납부-129,

금주-118,

금주휴업-530,

금줄-376,

금지-163,

금지호응-072,

금테안경-456,

금팔찌-354,

금혁-499,

금형-456,

금형설계기사-451,

금혼식-385,

금환식-213,

급-632,

급격지-359,

급만-052,

급사-531,

급속-052,

급속하다-052,

급수 시설-426,

급수-506,

급식-360,

급여 명세서-538,

급여-373,

급여액-373,

급전-467,

급제-448,

급조장-364,

급하다-099,

긋-504,

긋다-190,

긍휼-172,

기가바이트-065,

기간 사병-491,

기간 산업-454,

기간-232,

기간토프스-254,

기갑-492,

기개-176,

기검체-594,

기결수-484,

기계 산업-454,

기계 체조-593,

기계(棋界)-512,

기계-456,

기계공학-612,

기계공학과-444,

기계기사-451,

기계론-251,

기계설계학-612,

기계설계학과-444,

기계시대-231,

기계자수-452,

기계적 에너지-240,

기계적 풍화작용-205,

기계충-470,

기고-506,

기고자-506,

기골(氣骨)-131,

기골-151,

기골장대-131,

기공-596,

기관-439,

기관계-132,

기관사-451,

기관사-588,

기관실-585,

기관장 회의-535,

기관장-551,

기관지-135,

기관지염-470,

기관지천식-470,

기관차-584,

기관총-498,

기교-660,

기구-427,

기국차-349,

기권-536,

기금-533,

기나길다-006B,

기념 사진-665,

기념-385,

기념관-422,

기념물-579,

기념비-388,

기념식-557,

기념일-558,

기념탑-605,

기념품-460,

기능-080,

기능직-531,

기다마하다-006B,

기단-220,

기대하다-161,

기도(企圖)-175,

기도-135,

기도-699,

기도하다-699,

기독교 신자-691,

기독교-694,

기독교풍-393,

기둥-332,

기량-140,

기러기-262,

기럭아비-415,

기력-145,

기록 문학-650,

기록 영화-682,

기록-659,

기록기-659,

기록자-659,

기뢰 부설-493,

기뢰-209,

기류-211,

기류계-411,

기류지-108,

기르다-377,

기르스름하다-006B,

기름-012,

기름가게-544,

기름값-374,

기름보일러-342,

기름샘-137,

기름장수-541,

기름채-459,

기름하다-006B,

기리다-388,

기립 박수-554,

기립 표결-536,

기립-121,

기마 민족-434,

기만-526,

기만자-526,

기말 고사-448,

기망-528,

기물비-374,

기미-137,

기민-190,

기민하다-190,

기반마련-115,

기법-650,

기벽-179,

기보-576,

기복 신앙-696,

기복(起伏)-044,

기본겨누기-594,

기본경향-177,

기본적-078,

기부금-534,

기분-172,

기브 업-127,

기사문-508,

기사용-421,

기상 상태-220,

기상 조건-220,

기상-121, 220,

기상경보-220,

기상관측-220,

기상기사-451,

기상기호-220,

기상나팔-121,

기상대-220,

기상도-220,

기상레이더-220,

기상방송-509,

기상병-470,

기상요소-220,

기상위성-586,

기상인자-220,

기상일변도-220,

기상재해-220,

기상조-220,

기상주의보-220,

기상청-220,

기상통보-220,

기상학-612,

기상현상-220,

기색-158,

기생 사회-400,

기생 화산-201,

기생-555,

기생뿌리-274,

기생충-269,

기생회(期生會)-430,

기성 시인-651,

기성 작자-651,

기성-576,

기성인-651,

기성학자-611,

기성회-430,

기성회비-534,

기소 유예-485,

기소 중지-485,

기소-485,

기수-061,

기숙사-443,

기숙사오픈-447,

기술 교육-440,

기술-148, 445, 633,

기술자-451,

기술학교-442,

기습-408,

기악-670,

기악과-444,

기압-063, 220,

기압계-220,

기업-437,

기업가-451,

기업체-530,

기역자집-331,

기연-564,

기예(技藝)-140,

기예(氣銳)-140,

기예-143,

기온-222,

기온관측-222,

기와 지붕-333,

기와-333,

기와걸이-333,

기와집 동네-404,

기와집-330,

기와춤-333,

기왓고랑-333,

기왓골-333,

기왓도-333,

기왓등-333,

기왕-576,

기용-531,

기우뚱거리다-198,

기운-117,

기울기-207,

기울다-077,

기울어짐-099,

기울음-099,

기울이기-596,

기움말-504,

기웃하다-198,

기원-021,

기원하다-021, 699,

기이수도-298,

기인(奇人)-179,

기일-233,

기자 신앙-696,

기자-508,

기자실-503,

기장-280, 538, 586,

기장밥-361,

기저귀-377,

기적-694,

기전체-504,

기절-470,

기종-586,

기죽다-516,

기준-030,

기중기-456,

기증-468,

기증용-421,

기증자-510,

기지개-190,

기지개켜다-190,

기질-178,

기차 놀이-574,

기차 여행-580,

기차-584,

기차표-584,

기착역-584,

기찻길-584,

기채-486,

기체-649,

기체론-013,

기체반응의 법칙-013,

기체부력-013,

기체분자-013,

기체분자수의 법칙-013,

기체분자운동론-013,

기체용적의 법칙-013,

기체전지-013,

기체층-211,

기초 공사-424,

기초 자료-617,

기초-424,

기초대사-130,

기초학력-146,

기초화장품-122,

기총-498,

기총소사-586,

기층-211,

기침(起寢)-121,

기침-473,

기타아-671,

기품-152,

기피-522,

기하학-445,

기합-496,

기항-585,

기항지-585,

기행문-603,

기형(畸形)-470,

기형아-470,

기호 식품-369,

기호-369, 629,

기호성-504,

기호품(嗜好品)-127,

기호품-460,

기화-085,

기획-508,

기획물-508,

기획실장-531,

기후-221,

기후구-221,

기후대-221,

기후도-221,

기후분류-221,

기후순응-221,

기후순화-221,

기후요법-221,

기후요소-221,

기후인자-221,

기후조-221,

기후지-221,

기후학-221,

기후형-221,

긴 다리-151,

긴급 동의-536,

긴급 조치-482,

긴급 회의-535,

긴목-673,

긴밀-070,

긴밀하다-037,

긴소리-504,

긴작-594,

긴장-174,

긴장하다-174,

긴치마-353,

긷다-198,

길-063, 587,

길-그물-127,

길경장-364,

길다-006B, 232,

길다랗다-006B,

길따랗다-006B,

길라잡이-415,

길리아크어어-505,

길마-459,

길목버선-358,

길손-551,

길앞잡이-415,

길이-063,

길일-233,

길잡이-415,

길짐승-260,

길쭉길쭉하다-006B,

길쭉하다-006B,

길품삯-544,

길품삯-373,

김-013, 364,

김구이-364,

김국-364,

김매기-272,

김매다-459,

김부각-364,

김새다-013,

김쌈-364,

김이나다-013,

김자반-364,

김장-363,

김장-364,

김장감-364,

김장값-544,

김장값-374,

김장김치-364,

김장배추-364,

김장아찌-364,

김장철-236, 364,

김찬국-364,

김치 찌개 백반-362,

김치 찌개-364,

김치-364,

김치독-342,

김치밥-361,

김치순두부-364,

김치쌈-364,

김치적-364,

김치조치-364,

김치주저리-364,

김치죽-361,

김칫국-364,

김칫국냉면-361,

김칫속-364,

깁다-350,

깁옷-353,

깃 그물-127,

깃-262, 350,

깃간 마디-594,

깃간-594,

깃옷-353,

깃저고리-353,

깃주다-459,

깃털-262,

깃털구름-224,

깊다-006H,

깊숙하다-006H,

깊직하다-006H,

까굴-127,

까까중-692,

까나리젓-364,

까다-190,

까닭-074,

까대기-330,

까르르-191,

까마귀-262,

까마득하다-037,

까막잡기-570,

까맣다-051E,

까슬까슬하다-051,

까슬까슬하다-051E,

까치-262,

까치걸음-190,

까치구멍집-330,

까치두루마기-353,

까치머리-138,

까치발-335,

까치설빔-353,

까칠까칠하다-051,

까칠까칠하다-051C,

깍둑거리다-198,

깍뚜기-364,

깍지-196,

깍지끼다-190,

깎는목-673,

깎다-199P,

깎듯하다-149,

깎은선비-414,

깐깐하다-516,

깐소네-672,

깔개-359,

깔깔-191,

깔대기구름-224,

깔때기-649,

깔보다-033,

깔보다-516,

깜깜하다-051,

깜깜하다-051C,

깜박이다-134,

깜빡깜빡-157,

깜작-134,

깜짝-134,

깜짝거리다-192,

깜짝이다-192,

깡총하다-006B,

깡치젓-364,

깡패 사회-400,

깡패 조직-433,

깡패 집단-431,

깡패-411,

깡패티-158,

깨-364,

깨경단-368,

깨국-364,

깨끔발-574,

깨끗하다-051C, 156,

깨끼-353,

깨끼옷-353,

깨다식-368,

깨닫다-183,

깨달음-180,

깨뜨리다-026,

깨밖다-198,

깨알-364,

깨작거리다-198,

깨절편-368,

깨죽-361,

깨지다-011,

깨집국-364,

깨편-368,

깻국국수-361,

깻국냉면-361,

깻잎-364,

깻잎나물-364,

깻잎된장장아찌-364,

깻잎젓갈장아찌-364,

깽깽이발-574,

꺼꾸로-038,

꺼끌꺼끌하다-051,

꺼끌꺼끌하다-051C,

꺼끙거리다-459,

꺼두르다-190,

꺼뜨리다-198,

꺼리낌-521,

꺼리다-172,

꺼림직하다-172,

꺼림하다-172,

(아래로) 꺼지다-006H,

꺼칠꺼칠하다-051,

꺼칠꺼칠하다-051C,

꺽죽거리다-198,

꺾기-596,

꺾꽂이 식물-270,

꺾다-199P,

꺾쇠 묶음-629,

꺾임-088,

꺾임지붕-333,

꺾자-504,

껌껌하다-051,

껌껌하다-051E,

껍질켜-275,

껑충하다-006B,

께끄름하다-172,

께끔하다-172,

께끼다-190,

께죽거리다-135,

께직께직하다-194,

껴안기 형-597,

꼬까신-359,

꼬냑-349,

꼬라리-417,

꼬리 대기-575,

꼬리 잡기-574,

꼬리곰탕-364,

꼬리별-644,

꼬리지느러미-265,

꼬리치마-353,

꼬리표-469,

꼬막무침-364,

꼬막회-364,

꼬부랑-199D,

꼬불꼬불-199D,

꼬아서기-596,

꼬이다-052,

꼬집다-190,

꼬치유과-368,

꼭-079,

꼭두군사-413,

꼭뒤-594,

꼭뒤잡이-596,

꼭맞다-056,

꼭지 연-574,

꼭지딴-413,

꼭짓집-330,

꼰대-303,

꼰지리-574,

꼴깍거리다-135,

꼴두기-268,

꼴두기무생채-364,

꼴뚜기젓-364,

꼴뚜기조림-364,

꼴뚜기회-364,

꼴사납다-172,

꼴잎이끼-283,

꼼지락거리다-197,

꼽장떡-368,

꼿꼿하다-160,

꽁보리밥-361,

꽁수 구멍-574,

꽁수-574,

꽁지-262,

꽁치국-364,

꽁치젓-364,

꽂개-574,

꽂다-199K,

꽃 방망이-573,

꽃-347,

꽃가게-544,

꽃가루-277,

꽃가루주머니-257,

꽃값-374,

꽃게-267,

꽃게젓-364,

꽃게찌개-364,

꽃게찜-364,

꽃꽂이-127,

꽃놀이-570,

꽃다발-382,

꽃담-332,

꽃동네-404,

꽃받침-277,

꽃밭-337,

꽃뱀-263,

꽃살문-339,

꽃삽-456,

꽃샘추위-225,

꽃소주-349,

꽃신-359,

꽃실-257,

꽃잎-277,

꽃자리-341,

꽃집-544,

꽈리-279,

꽉막히다-199M,

꽉조이다-199B,

꽤짜-413,

꾀-526,

꾀장-339,

꾀하다-175,

꾸멱어리-459,

꾸미-364,

꾸미장수-541,

꾸밈-122,

꾸밈말-504,

꾸밈새-122,

꾸밈씨-504,

꾸부정하다-151,

꾸젓-364,

꾸준하다-147,

꾸지람-523,

꾸짖음-523,

꿀내기젓-364,

꿀단지-342,

꿀맛-051,

꿀맛-051D,

꿀물경단-368,

꿀벌-267,

꿀설기-368,

꿀차-349,

꿈-121, 185,

꿈꾸다-121,

꿈뻑꿈뻑-157,

꿈해석-187,

꿩-262,

꿩고기찜-364,

꿩구이-364,

꿩국-364,

꿩엿-368,

꿰미-064,

끄나불-415,

끄느름하다-051,

끄다-245,

끄심바리-127,

끈기-161,

끈적균-288,

끊다-199P,

끌 그물-127,

끌 낚기-127,

끌 줄-127,

끌어안다-190,

끓다-012,

끔벅이다-134,

끔찍하다-174,

끗창-575,

끝 내기-576,

끝돈-543,

끝말잇기-574,

끝바꿈-504,

끝씨-504,

끼-158, 368,

끼니-368,

끼니때-368,

끼다-190,

끼득끼득-191,

끼우다-199K,

끼워넣다-199K,

끼워맞추다-199R,

끼워팔기-548,

끽연실-425,

- 국어 어휘의 분류 목록  -

<ㄴ>

나-311,

나가다-199N,

나가떨어지다-198,

나가자빠지다-198,

나굴다-198,

나그네-581,

나근거리다-190,

나깨수제비-361,

나누다-188,

나눔-004,

나눗셈-629,

나다-198,

나다니다-198,

나달거리다-190,

나당 연합군-499,

나대지-423,

나돌아다니다-198,

나동그라지다-198,

나동그라지다-198,

나들다-198,

나들이-397,

나들이옷-353,

나들이용-464,

나란히 서기-596,

나란히맥-276,

나랏님-413,

나래꾼-459,

나레-459,

나레이션-682,

나루-585,

나룻배-585,

나르다-198,

나리-281, 410,

나막신-359,

나머지공부-126,

나무 장수-541,

나무-271,

나무꾼-451,

나무람-523,

나무메-459,

나물-364,

나물국-364,

나물밥-361,

나물죽-361,

나물채취-451,

나뭇꾼-451,

나박김치냉면-361,

나병-470,

나부끼다-190,

나부대다-190,

나부라지다-190,

나부죽하다-006D,

나분하다-037,

나불거리다-190,

나쁘다-177,

나쁘다-182,

나쁨-031,

나선팔-217,

나소-127,

나약하다-178,

나염공장-437,

나오는 발차기-596,

나오다-198,

나울거리다-190,

나이-107,

나이롱뽕-575,

나이테-275,

나이트 클럽-546,

나이프-368,

나이핑-597,

나일런 참외-279,

나자다-198,

나자식물-270,

나전칠기제작-452,

나절-232,

나직하다-006D,

나체-156,

나침반-456,

나타나다-023,

나타남-023,

나탈거리다-190,

나태-172,

나토-489,

나툼 공법-458,

나팔꽃-281,

나팔꽃과-281,

나풀거리다-190,

나환자-470,

낙농업-452,

낙뢰-229,

낙마-127,

낙방-384,

낙법-596,

낙석-127,

낙선-483,

낙숫물-333,

낙엽-276,

낙엽수-271,

낙엽활엽수림-271,

낙오병-491,

낙장본-506,

낙제 점수-448,

낙제-449,

낙지-268,

낙지구이-364,

낙지젓-364,

낙지죽-361,

낙지채-364,

낙질-506,

낙찰-463,

낙찰제-513,

낙천-516,

낙천적-178,

낙천주의-516,

낙타-261,

낙하-199T,

낙하산-598,

낙하운동-090,

낚대-127,

낚시-127,

낚시거루-127,

낚시걸이-596,

낚시모자-356,

낚시점-544,

낚시질-127,

낚시찌-127,

낚시터-127,

낚싯대-127,

낚싯밥-127,

낚싯배-127,

낚싯봉-127,

낚싯줄-127,

난 사냥-127,

난-281,

난간-587,

난등-694,

난로-428,

난리-124,

난반사-247,

난방 시설-426,

난방기-346,

난봉-529,

난사람-414,

난산-376,

난상 토론-536,

난상주-627,

난생-257,

난소-132,

난시-134,

난외주-627,

난장꾼-452,

난장이-131,

난장이형-151,

난정합-201,

난제-514,

난중 일기-129,

난초-280,

난초과-280,

난층운-224,

난태생-257,

난파-589,

난파선-585,

난폭 운전-588,

난하다(亂하다)-172,

난할-257,

낟가리하다-459,

낟알-361,

낟알갱이-361,

낟알기-368,

날-233, 456,

날강도-528,

날개 펴기-596,

날개-262,

날개기와-333,

날개사위-687,

날개집-331,

날것-364,

날고구마-364,

날고기-364,

날고추-364,

날기와-333,

날다-190,

날다시마깜-364,

날림건물-420,

날마다-120,

날밤집-330,

날실-350,

날쌍하다-037,

날씨-220,

날씨변화-225,

날씬하다-006G,

날아가다-190,

날염법-507,

날인-568,

날잡다-233,

날장-364,

날줄-200,

날짐승-260,

날치-265,

날치기-528,

날카롭다-144,

날카롭다-157,

날틀-586,

날포공-452,

낡다-029,

남-319,

남과선-364,

남극 기지-290,

남극 대륙-290,

남극 탐험-607,

남극-290,

남극해-292,

남녀-109,

남다-056,

남대문-605,

남동생-305,

남동풍-223,

남만-434,

남미 대륙-291,

남미 지역-290,

남바위-356,

남방-350,

남비-342,

남빙양-292,

남사당-571,

남산-207,

남생이-263,

남서풍-223,

남성 사회-400,

남성-109,

남성용-421,

남성적-109,

남성형-151,

남아메이카대륙-291,

남우-682,

남위-200,

남인-435,

남자-109,

남자용-421,

남작-551,

남장-351,

남점-215,

남정네-306,

남중-215,

남태평양제도-294,

남편-306,

남편용-421,

남풍-223,

남해-292,

남회귀선-200,

납-642,

납골당-388,

납길-382,

납량 소설-654,

납본-506,

납부-486,

납신거리다-135,

납작마루-336,

납징-382,

납채-382,

납치-528,

납품-506,

낫-459,

낭독-603,

낭림산맥-296,

낭만주의-660,

낭보-508,

낭비-374,

낭송-653,

낭인-384,

낭차렵-353,

낭창거리다-190,

낭투-127,

낭패-167,

낮-218,

낮다-006D, 033,

낮은 음계-676,

낮은 포복-496,

낮은말-504,

낮은청-673,

낮참-368,

낮춤-504,

낯-134,

낯면-044,

낯설다-562,

낯익다-562,

낯짝-134,

낱-064,

낱값-543,

낱개-048,

낱내-504,

낱푼-543,

낳다-376,

내-208,

내각-595,

내갈기다-198,

내객-555,

내공-596,

내과-472,

내구성-466,

내국민-480,

내규-537,

내근하다(內近하다)-037,

내기바둑-576,

내기장기-576,

내다 보다-134,

내다-332,

내닫이창-339,

내던지다-199T,

내동댕이치다-190,

내디디다-190,

내딛다-190,

내뚫다-190,

내뛰다-190,

내려가다-033,

내려가다-198,

내려긋다-190,

내려놓다-199C,

내려다보다-192,

내려서다-190,

내려오다-190,

내려치기-575,

내력-409,

내리까이시-575,

내리깔다-192,

내리다-199C,

내리닫이-339,

내리뜨다-134,

내리치다-190,

내림-031,

내림굿-696,

내림차-062,

내림차순-062,

내립떠보다-134,

내면 등반-127,

내면-049,

내무반-494,

내무부-482,

내무실-330,

내미손-411,

내민줄눈-332,

내밀다-198,

내박차다-190,

내밟다-190,

내뱉다-135,

내버리다-199U,

내벽-424,

내보내다-198,

내복약-476,

내부 감각-171,

내부 공사-424,

내부-424,

내부딪다-198,

내분-395,

내분비계-132,

내분비계-470,

내불다-135,

내빼다-198,

내뻗다-190,

내뻗치다-190,

내뽑다-190,

내성(內省)-189,

내성적-177,

내세-401,

내시경-477,

내실-335,

내쏘다-135,

내씹다-135,

내안델탈인-101,

내야수-595,

내연기관-456,

내외간-306,

내외국민평등주의-181,

내외분-035,

내외사조-181,

내외종-328,

내외척-328,

내용 단락-635,

내용-001,

내용물-500,

내용주-627,

내의-357,

내장 공사-424,

내장-132,

내재-073,

내종사촌-324,

내주-234,

내지르다-199K,

내지인-411,

내차다-190,

내치-480,

내팽개치다-199O,

내포-073,

내합-216,

내핵-201,

내행성-216,

내화 벽돌-424,

냄비 찌개-362,

냄비국수-362,

냄비뚜껑-342,

냄새-051B,

냅다-051,

냅다-051B,

냅킨-347,

냇둑-332,

냉각-051C, 085,

냉각기-643,

냉국수-361,

냉난방기-428,

냉동 보관-548,

냉동-347,

냉동기-456,

냉동모선-585,

냉동실-347,

냉면-361,

냉면집-546,

냉방 시설-426,

냉수-012,

냉이-272,

냉장 보관-548,

냉장고-342,

냉장실-347,

냉전-499,

냉전도기-477,

냉정-173,

냉철하다-174,

냉콩국-364,

냉콩국수-361,

냉풍(冷風)-223,

냥-063,

너-313,

너널-359,

너는목-673,

너덜거리다-190,

너덧-060,

너도밤나무-271,

너르다-006C,

너른바지-353,

너부렁넓적하다-006C,

너부죽하다-006D,

너불거리다-190,

너비아니전-364,

너새기와-333,

너와집-330,

너울-356,

너울거리다-190,

너털거리다-190,

너트-456,

너풀거리다-190,

너훌너훌-178,

너희-313,

너희들-313,

넉넉하다-391,

넉더듬이-127,

넉살문-339,

넌더리-172,

넌출문-339,

널기와집-330,

널도듬문-339,

널따랗다-006C,

널뛰기-574,

널마루-336,

널무덤-606,

널문-339,

널문짝-339,

널빈지-339,

널살창-339,

널쪽문-339,

널찍하다-006C,

넓다-006C,

넓이-044,

넓이뛰기-594,

넓적다리-132,

넓적스름하다-006C,

넓적하다-006C,

넓힘-089,

넘나들다-198,

넘놀다-198,

넘다-198,

넘어가다-194,

넘어뜨리다-190,

넘어지다-190,

넘치다-056,

넙적하다-154,

넙치-265,

넛할머니-328,

넝마장수-541,

넣다-199K,

네거리-587,

네거리집-331,

네기둥-332,

네덜란드 어-505,

네덜란드어-445,

네모체-506,

네번째-061,

네트 터치-595,

네트-595,

네트슛-595,

네트오버-595,

네트터치-595,

네트플레이-595,

네팔어-505,

넥타이-351,

넥타이핀-351,

넷-061,

노각나물-364,

노감투-356,

노게임-595,

노견-587,

노골적-516,

노구메-361,

노녀-116,

노년-116,

노년곡-296,

노년기-116,

노년학-612,

노동 운동-436,

노동 조합-436,

노동-124,

노동력-547,

노동부-482,

노동자 사회-400,

노동자 집단-431,

노동자-454,

노동자용-421,

노랑감투-356,

노랑장미화채-349,

노랗다-171,

노래 자랑-574,

노래기-644,

노래방-546,

노래장이-571,

노래하다-195,

노랫소리-673,

노량수도-298,

노려보다-157,

노력-161,

노련-168,

노련하다-168,

노루발-594,

노루전골-364,

노루종아리-339,

노르웨이 어-505,

노를 젓다-199Q,

노름-575,

노름꾼-571,

노름쟁이-571,

노름판-575,

노리개-354,

노망-116,

노면-587,

노모그램-188,

노무자-424,

노무자용-421,

노문학-612,

노문학과-444,

노박이-413,

노발대발-172,

노벙거지-356,

노벨문학상-650,

노부모-302,

노상-587,

노선-587,

노성(怒聲)-195,

노소-031,

노안-470,

노을-224,

노인 문제-116,

노인-116,

노인경-116,

노인단풍-116,

노인당-116,

노인대학-116,

노인병-116,

노인산업-116,

노인성 치매-116,

노인용-421,

노인의학-116,

노인자제-116,

노인장-116,

노인정-422,

노인직-116,

노인풍-151,

노인학교-442,

노인형-151,

노일 전쟁-499,

노장-611,

노적-455,

노적장-455,

노점-544,

노조-436,

노좆-585,

노직-116,

노출-666,

노출계-247,

노친네-302,

노카운트-595,

노킹포인트-594,

노터치-595,

노트-065, 343,

노트북-343,

노트장-630,

노티-158,

노파리-359,

노패바람-223,

노폐물-128,

노하다-172,

노화-116,

노환-470,

노회하다-516,

노획품-499,

노히트 노런-595,

녹각-118,

녹나무-271,

녹내장-470,

녹다-085,

녹두고물-368,

녹두나물-364,

녹두누룩-349,

녹두묵-364,

녹두미음-361,

녹두의이-361,

녹두차-349,

녹두칼국수-361,

녹말다식-368,

녹말편-368,

녹색말식물-287,

녹아웃-595,

녹용-118,

녹음 현장-503,

녹음-682,

녹음기-346,

녹음실-503,

녹음장-503,

녹음테이프-346,

녹주석-203,

녹지대-407,

녹차-369,

녹파주-349,

녹해-364,

녹화 방송-509,

녹화기-346,

녹화실-503,

녹화장-503,

논-459,

논갈이하다-459,

논고-484,

논다니-571,

논단-508,

논리-636,

논문 지도-441,

논문-623,

논문체-504,

논법-636,

논설-508,

논설자-501,

논술-633,

논어-698,

논외-504,

논자-501,

논저-620,

논점-637,

논제-622,

논조-504,

논증-633,

논지-637,

논픽션-659,

놀-224,

놀금-543,

놀다-127,

놀라다-167,

놀람-087,

놀량목-673,

놀아보다-198,

놀음차-546,

놀이 문화-574,

놀이 시설-426,

놀이-570,

놀이개-341,

놀이기구-570,

놀이꾼-571,

놀이방-112,

놀이시설-426,

놀이장소-570,

놀이터-572,

놀이패-571,

놋가래-459,

놋그릇-342,

놋대접-342,

놋사발-342,

놋쇠-642,

농-341,

농가-459,

농가정학-612,

농가정학과-444,

농경 지구-406,

농경 지대-406,

농경제학-612,

농경제학과-444,

농공학-612,

농공학과-444,

농과 대학-442,

농구 대회-559,

농구-595,

농구부-447,

농기구-459,

농기구상-544,

농담-051E, 516,

농도-010,

농민-459,

농번(農繁)-518,

농법-459,

농부-451,

농사-459,

농사꾼-459,

농사땅-459,

농사집-459,

농사철-459,

농사치-459,

농산물-453,

농산품-547,

농삿일-459,

농생물학-612,

농생물학과-444,

농성-430,

농아-470,

농업 경영학과-444,

농업 지역-406,

농업 협동 조합-436,

농업-452,

농업교육과-444,

농업기계기사-451,

농업용수-208,

농작-459,

농지-423,

농찌거리-516,

농촌 소설-654,

농촌-404,

농촌문화-600,

농촌살이-372,

농촌인-417,

농축-086,

농터-459,

농토-459,

농학-612,

농학과-444,

농학사-449,

농협-436,

농화학-612,

농화학과-444,

농화학기사-451,

높낮이-033,

높다-006D,

높새바람-223,

높은 음계-676,

높은 포복-496,

높이-006D,

높이뛰기-594,

높임법-504,

높직하다-006D,

놓다-199C,

뇌-133,

뇌막염-133,

뇌막염-470,

뇌물-523,

뇌병원-472,

뇌사-133,

뇌살적-159,

뇌손상-470,

뇌연화-470,

뇌염 바이러스-289,

뇌염-470,

뇌우-229,

뇌일혈-470,

뇌졸증-470,

뇌종양관절염-470,

뇌진탕-470,

뇌천수액검사-474,

뇌출혈-470,

뇌파-133,

뇌파검사-474,

뇌파전도기기-477,

뇌하수체이상-470,

뇌혈전-470,

뇨검사-474,

뇨당검사-474,

누가복음-698,

누구-318,

누나-305,

누더기-353,

누덕누덕-350,

누룩-369,

누룩곰팡이-284,

누룩청장-364,

누룽지미숫가루-349,

누르기-596,

누르다-199B,

누른밥-363,

누름적-364,

누릉지-363,

누리-401,

누리다-051,

누리다-051B,

누리척지근하다-051,

누리척지근하다-051B,

누리치근하다-051,

누리치근하다-051B,

누린내-051,

누린내-051B,

누명-511,

누비버선-358,

누비이불-341,

누심-595,

누우며 메치기-596,

누우면서 던지기-596,

누운자세-160,

누워서 하는 기술-596,

누이-305,

누이다-198,

누이동생-305,

누케하다-051,

누케하다-051B,

누타수-595,

누항(陋巷)-404,

누호채-364,

눈-134, 227, 273,

눈감다-134,

눈거칠다-172,

눈결정-227,

눈길-157, 587,

눈깔 귀머리장군-574,

눈깔 머리동이-574,

눈깔 허리동이-574,

눈꺼풀-134,

눈꼬리-134,

눈꼴시다-172,

눈꼴틀리다-172,

눈독들이다-134,

눈동자-134,

눈동자를 굴리다-192,

눈동작-192,

눈두덩이-157,

눈뜨다-134,

눈매-157,

눈물-157, 256,

눈물샘-134,

눈물짓다-192,

눈물흘리다-192,

눈병-134,

눈보라-227,

눈부다-134,

눈부처-134,

눈사람-227,

눈사람만들기-574,

눈사태-227,

눈신-359,

눈싸움-227,

눈싸움-깜짝이지 않기)-574,

눈썰미-142,

눈썹-138,

눈썹바라지-339,

눈썹지붕-333,

눈썹천장-335,

눈알-134,

눈여겨보다-134,

눈웃음-191,

눈웃음치다-192,

눈조리개(홍채)-134,

눈짓-192,

눈초리-134,

눈치-142,

눈치보다-134,

눈치코치-142,

눋다-363,

눌변-565,

눕다-190,

뉘우치다-172,

뉴기니섬-294,

뉴스-508,

뉴우턴-200,

뉴질랜드-294,

뉴턴역학-614,

느긋하다-164,

느끼하다-051,

느끼하다-051B,

느낌-051C, 171,

느낌표-629,

느리다-052,

느린목-673,

느릿하다-164,

늑골-139,

늑대-261,

늑대별-644,

늑막염-470,

늘-231,

늘다-068,

늘림-068,

늘삿갓-356,

늘씬하다-006G,

늘어놓다-190,

늘임-089,

늘자리-341,

늘픔수-140,

늙다리-414,

늙으신네-414,

늙은이-116,

늙은호박나물-364,

늙정이-414,

늚-068,

늠그다-459,

늣-504,

늣씨-504,

능갱이젓-364,

능금초-364,

능동적-510,

능력-140,

능력규범-140,

능력급-140,

능력상실자-140,

능력설-140,

능력심리학-612,

능력자-140,

능률-140,

능변-565,

능엄경-698,

능철석-203,

능하다-140,

늦깍이-691,

늦다-231,

늦동이-307,

늦바람-116,

늦은삼채-675,

늪-205,

늪지대-206,

니트웨어-350,

닝겔-386,

<ㄷ>

다가서다-190,

다가앉다-198,

다가오다-190,

다각지붕-333,

다구-688,

다국적 기업-437,

다기-688,

다깨다-198,

다난-518,

다년생풀-272,

다는목-673,

다니다-198,

다다넬즈해협-298,

다다밋방-335,

다다이즘-650,

다닥뜨리다-198,

다닥치다-198,

다단(多端)-518,

다대-364,

다도-127,

다독-603,

다드래기-675,

다듬다-363,

다듬이-123,

다듬이질-379,

다듬잇돌-379,

다듬잇방망이-379,

다라진살-594,

다락-335,

다락마루-336,

다락방-335,

다래전과-368,

다로기-359,

다루다-458,

다르다-076,

다리 씨름-574,

다리-132,

다리놀림-190,

다리동작-197,

다리미-379,

다리미대-379,

다리미풀-379,

다리뼈-139,

다리속곳-357,

다리털-138,

다림질-122,

다림질-379,

다물다-193,

다방-546,

다변-565,

다붓하다-037,

다사(多事)-518,

다사다난-237,

다세대 주택-330,

다세대-330,

다세포-259,

다소-067,

다소간-067,

다수당-435,

다수당-483,

다시다-366,

다시마-286,

다시마국-364,

다시마부각-364,

다시마쌈-364,

다시마장아찌-364,

다시마전과-368,

다시마조림-364,

다시마튀각-364,

다시아비-303,

다시어미-304,

다식-368,

다식과-368,

다신교-694,

다실-546,

다알리아-281,

다양성-408,

다완-688,

다용도실-425,

다운-127,

다원-546,

다음주-234,

다이빙-597,

다이빙하다-198,

다이아 반지-354,

다이아몬드 광-203,

다이아몬드 반지-354,

다이아몬드-203,

다이어트-194,

다이오우드-244,

다족류-267,

다지류-267,

다지하다-176,

다짐-176,

다짐기계-456,

다치다-190,

다큐멘터리 영화-682,

다크호스-597,

다투다-395,

다툼-395,

다홍치마-353,

닥나무잎술-349,

닦다-199L,

단가-547, 653,

단가-653,

단거리 경주-594,

단거리 선수-594,

단거리-353,

단결-554,

단계-009,

단골-541,

단골술집-546,

단골집-330,

단과대학-442,

단교수-596,

단군신화-655,

단기 대출-467,

단기간-231,

단단하다-052,

단독 세대-392,

단락-635,

단란 주점-546,

단련-496,

단맛-135,

단모리-675,

단문-630,

단물-342,

단백질-645,

단백질검사-474,

단상-557,

단서-022,

단선-043,

단성화-277,

단세포-259,

단속-025, 482,

단속곳-357,

단수-060,

단수로 풀-597,

단순박자-677,

단순성-000,

단시조-653,

단식화산-201,

단심-516,

단아하다-156,

단어-504,

단열팽창-224,

단오-238,

단오놀이-570,

단오병-368,

단위계-064,

단음계-676,

단음절문자-604,

단일 국가-480,

단일문-504,

단자-368,

단자회사-375,

단전 호흡-118,

단전-429,

단정-156, 585,

단정하다-156,

단조-675,

단주기혜성-216,

단지-342,

단청-663,

단체 기합-496,

단체 생활-550,

단체 행동-430,

단체 협약-430,

단체-430,

단체용-464,

단체인-413,

단체장-430,

단총박이-359,

단추구멍-157,

단축 마라톤 대회-559,

단축경보-127,

단축구보-127,

단축마라톤-594,

단축속보-127,

단층 건물-420,

단층-201, 420,

단층산맥-207,

단층산맥-296,

단층선-003,

단층촬영-474,

단타-595,

단파-249,

단팥빵-368,

단팥죽-361,

단편 소설-654,

단풍-276,

단하-557,

단합-554,

단행본-603,

닫다-199I,

닫아걸다-190,

닫집-330,

달-213, 235,

달개-330,

달개집-330,

달걀-364,

달걀조림-364,

달걀형-154,

달곰쌉쌀하다-051,

달곰쌉쌀하다-051D,

달곰하다-051,

달곰하다-051D,

달구경-579,

달금하다-051,

달금하다-051D,

달님-213,

달다-051D, 063,

달달하다-051,

달달하다-051D,

달동네-404,

달떡-368,

달라짐-081,

달래김치-364,

달래깍뚜기-364,

달래무침-364,

달래장과-364,

달래장아찌-364,

달려가다-190,

달려들다-198,

달려오다-190,

달리기-594,

달리다-197,

달립문골-339,

달맞이-570,

달바자-332,

달버섯-284,

달변-565,

달빛-213,

달쇠-339,

달싹배지기-596,

달싹이다-190,

달아나다-190,

달아매다-190,

달음박질치다-190,

달음질-190,

달짝지근하다-051,

달짝지근하다-051D,

달차근하다-051,

달차근하다-051D,

달착지근하다-051,

달착지근하다-051D,

달첩-306,

달코롬하다-171,

달콤하다-051D,

달큼하다-051,

달큼하다-051D,

달팽이-268,

달팽이관-134,

닭-262,

닭고기 요리-362,

닭고기-364,

닭곰탕-364,

닭국-364,

닭김치-364,

닭똥-258,

닭볶음-364,

닭비빔밥-361,

닭싸움-574,

닭엿-368,

닭의둥우리-459,

닭장-261,

닭적-364,

닭젓국-364,

닭젓국조치-364,

닭조림-364,

닭죽-361,

닭집-546,

닮다-042,

닮음꼴-042,

담-132, 332,

담그다-190,

담당 계원-418,

담당 교수-441,

담당-418,

담당자-418,

담력 훈련-496,

담력-143,

담배 피우다-193,

담배-369,

담배값-374,

담배제조-452,

담뱃가게-544,

담뱃재-349,

담벼락-332,

담북장-364,

담북장찌개-364,

담수 어류-265,

담수장-364,

담요-341,

담임 교사-441,

담임 선생-441,

담임-126,

담자균류-284,

담치죽-361,

담퇴-596,

담틀-332,

담화-504,

답례-557,

답변-521,

답보변환-127,

답사-557, 580,

답사대-430,

답신-538,

답장-568,

닷새장-543,

당감이-359,

당감잇줄-359,

당겨 턱치기-596,

당구-578,

당귀주-349,

당귀차-349,

당근케잎-368,

당기위-435,

당길문-339,

당뇨병-470,

당당하다-516,

당랑권-596,

당략-435,

당량-643,

당리 당략-435,

당리-435,

당마루-336,

당백화주-349,

당번-441,

당사자-311,

당사자-419,

당선-483,

당숙-326,

당숙모-326,

당신-313, 314, 317,

당자-311,

당쟁-435,

당저고리-353,

당점-578,

당좌예금-375,

당직 교사-441,

당직 사관-494,

당직 사령-494,

당직자-435,

당차다-166,

당채련-353,

당파 싸움-435,

당행인전과-368,

당헌-435,

당호-106,

당황-167,

닺별-644,

닿다-097,

대 리그-595,

대-064,

대가족-392,

대감-481,

대강-047,

대검-498,

대격 조사-504,

대과거-231,

대관-681,

대괄호-629,

대구매운탕-362,

대구아가미젓-364,

대구알젓-364,

대구전유어-364,

대구젓-364,

대구조림-364,

대구죽-361,

대구탕-364,

대구탕밥-361,

대구포젓-364,

대궐-422,

대금 결재-549,

대기 복사-240,

대기 불안-211,

대기 상태-211,

대기 오염-643,

대기 온도-211,

대기-211,

대기과학과-444,

대기권-211,

대기기온-222,

대기속도-211,

대기압-211,

대기업-437,

대기오염-211,

대기요법-211,

대기전도-211,

대기차-211,

대기학-612,

대기후-211,

대끼다-459,

대나무-271,

대낚기-127,

대뇌-133,

대님-353,

대다-190, 459,

대다리-359,

대단락-635,

대단원-654,

대담-143,

대담하다-166,

대대 전투-499,

대대-495,

대동-541,

대동아 전쟁-499,

대두채-364,

대들보-336,

대령-491,

대로-587,

대류-095,

대류권-211,

대류이동-013,

대류이동-223,

대류층-212,

대륙 지각-201,

대륙-205,

대륙간 탄도탄-498,

대륙간항공기-586,

대륙고원-299,

대륙내항공기관-586,

대륙도-291,

대륙법-483,

대륙봉쇄-499,

대륙붕-209,

대륙빙하-011,

대륙사면-291,

대륙성고기압-220,

대륙성기단-221,

대륙성기후-221,

대륙지각-291,

대륙지대-291,

대리 공사-488,

대리 운전-588,

대리-510, 531,

대리대사-488,

대리석 건물-420,

대리석-204,

대리암-204,

대리인-419,

대리자-510,

대리점-542,

대림끝-594,

대림절-233,

대림절-558,

대립인자-071,

대립적 범죄-528,

대립처-071,

대립형질-257,

대마루-336,

대맥초-364,

대머리-138,

대면-569,

대명사-504,

대문-339,

대물-460,

대민 업무-539,

대발-348,

대범-163,

대법관-484,

대변-128, 500, 549,

대변기-344,

대변보다-128,

대본-681,

대부-467,

대부금-373,

대사-488, 514, 681, 692,

대사관-488,

대사립-332,

대사습놀이-570,

대사율-130,

대살판-594,

대삿자리-348,

대상-000, 389, 510,

대서-238,

대서양-292,

대석-455,

대설-238,

대소-191,

대소사-514,

-대손-322,

대수술-478,

대수학-445,

대승불교-695,

대시-597,

대식가-368,

대신-481,

대양-209,

대양구-292,

대양명조설-292,

대양분지-292,

대양저-292,

대양주-292,

대양주흑색인종-292,

대어미-506,

대여섯-060,

대역(大逆)-516,

대용품-460,

대우-555,

대우파다-459,

대울-332,

대울타리-332,

대웅전-693,

대위-491,

대응-072,

대응각-046,

대응변-042,

대응수출-488,

대응원리-072,

대응점-072,

대응책-072,

대의 정치-480,

대의-517,

대이름씨-504,

대입 준비생-384,

대입시-126,

대자리-348,

대자연-219,

대장-132, 491,

대장간-459,

대장군-491,

대장암-470,

대장염-470,

대저-603,

대절-467,

대절료-467,

대접-342, 555,

대접쇠-339,

대정부 질문-483,

대조-076,

-대조-322,

대조초-364,

대종교-694,

대주-467,

대주교-692,

대중 매체-508,

대중 음식업-452,

대중-432,

대중가요-672,

대중소리-504,

대증요법-479,

대지(大地)-205,

대지-423,

대지역-290,

대차-467,

대차대조표-549,

대창-364,

대처승-692,

대첩-499,

대청 마루-336,

대청-336,

대체-069,

대체식품-360,

대추경단-368,

대추기경-692,

대추단자-368,

대추미음-361,

대추엿-368,

대추인절미-368,

대추주악-368,

대추죽-361,

대추차-349,

대출-467,

대출금-373,

대충-047,

대치-071,

대칭-077,

대타-595,

대통령-481,

대통령제-480,

대파-366,

대패-456,

대표 선수-591,

대표 이사-531,

대표-551,

대표이사-438,

대표자-510,

대피 훈련-496,

대하 소설-654,

대하찜-364,

대학 교육-440,

대학-442,

대학교-442,

대학생-441,

대학수학능력평가-448,

대학원-442,

대학원생-441,

대학제-559,

대합-268,

대합구이-364,

대합꼬지구이-364,

대합별탕-364,

대합식해-364,

대합실-425,

대합전골-364,

대합젓-364,

대합죽-361,

대합찜-364,

대합회-364,

대형 건물-420,

대형 사고-589,

대형 어류어선-585,

대형 영화-682,

대형 컴퓨터-456,

대화 단락-635,

대회-559,

대회장-590,

댄스곡-672,

댐-208,

댐공사-539,

댐바람-223,

댐식발전-243,

댓돌-337,

댕기-155,

더그레-353,

더덕구이-364,

더덕냉국-364,

더덕도라지장-364,

더덕무침-364,

더덕생채-364,

더덕자반-364,

더덕장아찌-364,

더럽다-051E,

더벅머리-138,

더부살이-372,

더블 드리블-595,

더블 발레 레그-597,

더블 볼-127,

더블 트랙 레이스-594,

더블류에치오(WHO)-489,

더블파울-595,

더블플레이-595,

더위-222,

더위먹다-117,

더치 맨-127,

더킹-127,

더하다-188,

덕대-452,

덕목-517,

덕수궁-579,

덕장-127,

덕지적지-335,

던지기 경기-594,

던지기-596,

던지다-199T,

던킨슛-595,

덜미쇠-571,

덜밋대문-339,

덤-543,

덤받이-307,

덤장-127,

덤프트럭-462,

덤핑-548,

덥다-051C, 222,

덧니-136,

덧두리-543,

덧문-339,

덧배기-675,

덧버선-358,

덧뵈기쇠-571,

덧셈-629,

덧신-359,

덧장-364,

덧저고리-353,

덩굴-275,

덩굴손-275,

덩덕궁이-675,

덩어리-048,

덩저리-048,

덩지-048,

덩치-048,

덫 사냥-127,

덮개-694,

덮그물-127,

덮다-199I,

덮어씌우다-199I,

덮치기-127,

데다-198,

데드 히트-594,

데드볼-595,

데려가다-198,

데릴사위-307,

데모 진압 장비-427,

데모-529,

데본 기-253,

데생-663,

데시리터-065,

데시벨-248,

데시케이터-643,

데이타통신기능사-451,

데치다-365,

덴마크 어-505,

덴부라-362,

덴부라집-546,

덴자리-137,

델린저 현상-212,

델타-205,

도-403, 676,

도가니-364,

도갱이-359,

도고지-594,

도공-451,

도교-694,

도구-456,

도깨비-696,

도깨비기와-333,

도끼-261,

도끼눈-157,

도끼다시-424,

도나츠-368,

도난방지시설-426,

도농-417,

도다리-265,

도덕-517,

도덕사회-400,

도독하다-006F,

도돌이-675,

도둑-528,

도둑침입 감지기-346,

도드리-675,

도듬-339,

도듬문-339,

도라지-281,

도라지과-281,

도라지나물-364,

도라지생채-364,

도라지자반-364,

도라지전과-368,

도랑-208,

도랑치마-353,

도래-021,

도래방석-459,

도래뼈-139,

도래하다-023,

도량형-063,

도량형기-063,

도량형동맹-063,

도량형원기-063,

도련님-325,

도로 경기-594,

도로 표시-587,

도로-587,

도로공사-539,

도롱뇽-264,

도롱이-459,

도루-595,

도루묵젓찌개-364,

도루묵조림-364,

도르래-573,

도리-517,

도리깨-459,

도리도리-190,

도리짓고땡-575,

도마-342, 593,

도마뱀-263,

도망-522,

도망자-411,

도매 시장-543,

도매가-548,

도매상-540,

도매상가-405,

도매업-452,

도매인-541,

도모-175,

도미-511,

도미구이-364,

도미국-364,

도미국수-361,

도미조림-364,

도미찌개-364,

도미채-364,

도미회-364,

도민-412,

도박-575,

도배-379,

도배사-451,

도배지-335,

도백-551,

도버 해협-298,

도벽-179,

도보 여행-580,

도보 입장-552,

도보-580,

도붓장수-541,

도산-530,

도색-458, 600,

도서 목록-506,

도서 지역(島嶼 지역)-206,

도서 출판-506,

도서-294, 603,

도서관-443,

도서목록-343,

도서실-443,

도서인-104,

도선사-585,

도섭스럽다-172,

도솔천-210,

도시 산업-454,

도시-404,

도시공학-612,

도시공학과-444,

도시문화-600,

도시사람-417,

도시살이-372,

도시인-417,

도심-690,

도안-507,

도안-669,

도야지새끼찜-364,

도약경기-594,

도우미-566,

도움 그림씨-504,

도움 움직씨-504,

도움 줄기-504,

도움-522,

도움닫기-594,

도유-523,

도의원-483,

도의회-483,

도인-596,

도인주-349,

도일-511,

도입 단락-635,

도자기공예-452,

도자기제조-452,

도장-411, 458,

도장밥-411,

도적질-528,

도전-511,

도전자-510,

도지-595,

도지개-594,

도지사-481,

도청사-422,

도청장치-427,

도체-244,

도토리떡-368,

도토리묵-364,

도토리묵무침-364,

도토리수제비-361,

도토리장아찌-364,

도톰하다-006F,

도표-628,

도플러 효과-248,

도피-522,

도핑-594,

도화주-349,

도회-404,

도회인-417,

독-459,

독구리-355,

독극물-476,

독단-516,

독단적-516,

독대-569,

독도-294,

독두-153,

독려-523,

독립 기념일-558,

독립 전쟁-499,

독립-073,

독립국-480,

독립국가-480,

독립어-504,

독문과-444,

독문학-612,

독백-681,

독본-603,

독사-263,

독살-387,

독서-603,

독서계절-236,

독서대-603,

독서실대-374,

독서인-603,

독수리-262,

독수리자리-644,

독신-105,

독신실-330,

독신자숙소-330,

독신자아파트-330,

독어독문학과-444,

독어학-612,

독음통일회-604,

독일어-505,

독자-071,

독재-516,

독재자-551,

독재적-516,

독재제-480,

독주-671,

독지가-510,

독창-673,

독채 전세-330,

독촉-523,

독타아-507,

독판-596,

독해-603,

돈 내기-575,

돈-063, 517,

돈가스-362,

돈놀이-546,

돈독-561,

돈독하다-561,

돈머리-543,

돈벌이-125,

돈봉투-126,

돈사-261,

돈수-616,

돈아-307,

돈육-364,

돈육전골-364,

돈전병-368,

돈파-689,

돈팔이-541,

돋보기-456,

돋보기안경-456,

돋음갱이-359,

돌-204, 576,

돌간판-424,

돌개바람-223,

돌격 앞으로-497,

돌격 훈련-496,

돌격-493,

돌궐문자-604,

돌기와-333,

돌기총-359,

돌널무덤-606,

돌다-094,

돌다리-587,

돌대-642,

돌도끼-606,

돌라보다-134,

돌래떡-368,

돌려 차고 옆차기-596,

돌려 차기-596,

돌려나기-276,

돌리다-198,

돌림 배지기-596,

돌림구덩이-332,

돌림무늬 도끼-606,

돌림병-386,

돌매-342,

돌발채-459,

돌밭-572,

돌보다-199H,

돌사진-665,

돌상-367,

돌수집-127,

돌아보다-134,

돌연 변이-257,

돌연-339,

돌연변이설-252,

돌이켜보다-189,

돌잔치-381,

돌절구-459,

돌중-692,

돌쩌귀-339,

돌팔이-541,

돌하루방-579,

돔-424,

돕빠-355,

돗-341,

돗바늘-350,

돗지비-330,

돗통-330,

동-403,

동갓채-364,

동개-574,

동개살-594,

동개철-339,

동격-510,

동경-172, 200,

동계 올림픽-559,

동구 지역-290,

동구래-353,

동구래저고리-353,

동굴-205,

동귀틀-336,

동그라미표-629,

동극관람-574,

동기 부여-511,

동기-511,

동기론-511,

동기성 망각-511,

동기와-333,

동기회-430,

동남아 지역-290,

동남풍-223,

동내의-357,

동냥-694,

동네-404,

동네사람-399,

동넷길-587,

동달이-353,

동당 치기-575,

동대문-605,

동동거리다-198,

동등-069,

동력-242,

동력어선-585,

동력전달장치-456,

동료-561,

동리-404,

동리삼채-675,

동마루-336,

동맥 경화-470,

동맥 주사-479,

동맥-132,

동맥경화증-470,

동면-044,

동무 장수-541,

동무-561,

동무니-574,

동무하다-563,

동물 인형-573,

동물 화석-252,

동물-260,

동물계-219,

동물성-349,

동물원-579,

동물의 종-255,

동물자원과학과-444,

동물자원학-612,

동물학-612,

동물학과-444,

동민-412,

동바리마루-336,

동반-563,

동반구-290,

동반자-563,

동반자살-387,

동반하다-563,

동방 최대 이각-216,

동방-353,

동배-127,

동백과-281,

동백나무-281,

동봉-568,

동부인-552,

동부청포-364,

동북아 지역-290,

동사-387, 422, 504,

동사무소-422,

동산-207, 391,

동살-339,

동살대-339,

동상 이몽-561,

동상-667,

동생-305,

동서-325,

동서남북-038,

동선-424,

동성동본-320,

동승-691,

동시대인-415,

동아담금법-364,

동아리-430,

동아선-364,

동아장아찌-364,

동아전과-368,

동안 기후-221,

동안-154, 232,

동양무용-445,

동양미인-154,

동양사-444,

동양사학-612,

동양사학과-444,

동양식-515,

동양철학-612,

동양철학과-444,

동양화-662,

동양화과-444,

동양화학-445,

동업자-531,

동연하다(洞然하다)-051,

동영부인-552,

동오스트레일리아해류-292,

동옷-353,

동요-672,

동위원소-016,

동의-536,

동의안-483,

동이 배지기-596,

동이 연-574,

동이족-434,

동인-435,

동인문학상(東仁문학상)-650,

동일-069,

동작-190,

동장-481,

동저고리-353,

동전-517,

동정(動情)-513,

동정(動靜)-510,

동정(洞情)-539,

동정(洞政)-539,

동정-172,

동조자 -554,

동지-238, 561,

동지애-561,

동질 이상-203,

동질-059,

동질이상-059,

동질적이다-059,

동짓달-235,

동창회-430,

동창회보-447,

동창회비-374,

동천-210,

동청사-422,

동체(胴體)-132,

동체-586,

동체착륙-586,

동치미냉면-361,

동태고명전-364,

동태구이-364,

동태국-364,

동태젓-364,

동태찌개-364,

동통-473,

동통크리닉-472,

동파이프-424,

동파주-349,

동판 인쇄-507,

동판-507,

동풍(冬風)-223,

동풍-223,

동해-292,

동해안-295,

동행-563,

동행하다-563,

동형-042,

동호인-561,

동호회-430,

동화-516, 603,

돛-585,

돼비지탕-364,

돼지-261,

돼지가죽띠-354,

돼지갈비구이-364,

돼지갈비찜-364,

돼지갈비튀김찜-364,

돼지고기 요리-362,

돼지고기-364,

돼지고기구이-364,

돼지고기국-364,

돼지고기다시마조림-364,

돼지고기엿-368,

돼지고기전-364,

돼지고기조림-364,

돼지똥-258,

돼지멱따는 소리-195,

돼지상-154,

돼지새끼회-364,

돼지저금통-375,

돼지족찜-364,

되-063,

되갈다-459,

되깍이-694,

되내기-542,

되다-063, 081,

되돌아보다-189,

되똥거리다-190,

되록거리다-134,

되받아치기-594,

되치기-596,

되풀이-519,

된목-673,

된비읍-504,

된삼채-675,

된장 백반-362,

된장 찌개-364,

된장-364,

된장국-364,

된장독-342,

된장떡-368,

된장찌개-364,

된장항아리-342,

두 발 당상-596,

두 번 지르기-596,

두 주먹 제쳐 지르기-596,

두감주-349,

두개골-139,

두거리-330,

두거리집-330,

두견화채-349,

두골밀이-339,

두괄식-632,

두꺼비 씨름-596,

두꺼비-264,

두꺼비집-424,

두꺼비집짓기-574,

두껍다-006F,

두껍다랗다-006F,

두껍닫이-339,

두껍창-339,

두께-045,

두께버선-358,

두다-199G,

두둑하다-006F,

두들기다-190,

두럭-330,

두렁어리-265,

두렁이-353,

두레꾼-417,

두레패-571,

두렵다-169,

두루마기-353,

두루말이-343,

두루미-262,

두룽다리-356,

두리기-368,

두릿그물-127,

두마치 장단-675,

두메싸립-359,

두멧놈-417,

두멧사람-417,

두목-410,

두문 불출-516,

두발 제기-574,

두번째-061,

두벌대-332,

두부 찌개-364,

두부-132,

두부고추장찌개-364,

두부국-364,

두부새우젓찌개-364,

두부생채-364,

두부선-364,

두부장아찌-364,

두부장조림-364,

두부전-364,

두부전골-364,

두부조리개-364,

두부찌개-364,

두부찜-364,

두부침장-364,

두부회-364,

두상-153,

두상화-153,

두상화서-153,

두운-504,

두절-568,

두족류-268,

두주-348,

두줄백이집-330,

두집 살림-370,

두짝열개-339,

두텁다-037,

두통-473,

두툼하다-006F,

둑-332,

둑집-330,

둔각-046,

둔부-132,

둔세-516,

둔재-142,

둔치-206,

둔테-339,

둔하다-051C,

둘-061,

둘레-036,

둘레선-047,

둘죽담-332,

둘째 며느리-307,

둘째딸-307,

둘째아들-307,

둘째주-234,

둥굴넙쩍하다-154,

둥근목-673,

둥근상-367,

둥근줄눈-332,

둥근해-212,

둥실둥실하다-006G,

둥우리-262,

둥우리장수-541,

둥주리-262,

둥지-262,

뒤-032,

뒤걸이-575,

뒤꼍-337,

뒤꽂이-354,

뒤넘김-596,

뒤돌려 옆차기-596,

뒤뜨락-337,

뒤뜰-337,

뒤란-332,

뒤로돌아-497,

뒤로돌아가-497,

뒤룩거리다-134,

뒤새우형자세-597,

뒤숭숭하다-172,

뒤스럭스럽다-172,

뒤안-332,

뒤어금니-136,

뒤울-359,

뒤주-348,

뒤지르기-596,

뒤창-359,

뒤채-330,

뒤채잡이-415,

뒤척이다-190,

뒤축-359,

뒤턱-575,

뒤통수치다-199A,

뒤트기-353,

뒤트레방석-346,

뒤틀다-190,

뒷 글-630,

뒷 무릎 치기-596,

뒷가지-504,

뒷간-338,

뒷갱기-359,

뒷굽-359,

뒷굽이-596,

뒷깐-334,

뒷담-332,

뒷돈-540,

뒷마당-337,

뒷마루-336,

뒷맛-051,

뒷맛-051D,

뒷문-332,

뒷밀이-415,

뒷바닥-359,

뒷받침-415,

뒷발막-359,

뒷방-335,

뒷방마누라-306,

뒷볼-359,

뒷사람-415,

뒷손질-539,

뒷집-330,

뒷짱구-153,

뒹굴다-160,

듀엣-430,

드넓다-006C,

드높다-006D,

드라마-658,

드라이버-456, 588,

드라이브-583,

드라이브서브-595,

드라이브슛-595,

드라이아이스-011,

드로인-595,

드로잉-594,

드롭 패스-595,

드롭 핸드-597,

드롭슛-595,

드루-595,

드릅나물-364,

드리 쿠션게임-578,

드리다-568,

드리븐서비스-595,

드리블-595,

드릴-456,

드팀전-330,

득남-383,

득녀-383,

득실-027,

득점-595,

득점권-595,

든벌-353,

듣그럽다-172,

들 낚시-596,

들것채-459,

들그물-127,

들기름-364,

들길-587,

들깨송이부각-364,

들깨잎전-364,

들깨죽-361,

들놀이-570,

들다-190, 199C,

들뜨다-052,

들러리-411,

들망-127,

들메끈-359,

들배지기-596,

들병장수-541,

들보-336,

들부레하다-051,

들부레하다-051D,

들쇠-339,

들썩이다-190,

들쑥날쑥-044,

들어가다-198,

들어맞다-056,

들어열개-339,

들어오다-199N,

들어올리다-199C,

들에살이-372,

들이-063,

들이마시다-194,

들이켜다-193,

들이키다-199N,

들짐승-260,

들쩍지근하다-051,

들쩍지근하다-051D,

들쭉날쭉-044,

들쭉전과-368,

들창-339,

들척지근하다-051,

들척지근하다-051D,

들큼하다-051,

들큼하다-051D,

등 뛰기-594,

등-132,

등가속도-642,

등가속운동-090,

등각-596,

등거리-353,

등골-132,

등교길-580,

등글개 첩-306,

등급-069,

등기 이전-423,

등기-462,

등기부 열람-423,

등기세-486,

등기소-422,

등덮개-353,

등록 법인-438,

등록-506,

등록금-374,

등림(登臨)-577,

등멍석-346,

등메-346,

등밀이-339,

등불-051,

등불-245,

등뼈-139,

등사 습곡-201,

등사-507,

등산 지팡이-577,

등산 철도-577,

등산-577,

등산가-577,

등산객-577,

등산구점-544,

등산로-577,

등산모-577,

등산모자-356,

등산복-577,

등산열-577,

등산옷-577,

등산임수-577,

등산코스-577,

등산하다-207,

등산화-577,

등성이-346,

등속도 운동-090,

등속운동-090,

등수-448,

등식-629,

등심-364,

등압선-220,

등온선-220,

등외-069,

등용-531,

등유-246, 등장-554,

등주먹 얼굴 치기-596,

등지느러미-265,

등질-059,

등짐 장수-541,

등치적-004,

등하교길-580,

등호-629,

등화 관제 훈련-496,

등힘-594,

디귿자집-331,

디글디글하다-067,

디데이(D데이)-233,

디디다-190,

디디미-359,

디딜방아-342,

디딤돌-332,

디림부채-459,

디멘션-041,

디새죽담-332,

디스카운트-548,

디스토마-269,

디엔에이(DNA)-259,

디자인-669,

디젤기관-456,

디프로독스-254,

딤살문-339,

딥-594,

따귀때리다-196,

따끈따끈하다-051,

따끈따끈하다-051C,

따님-307,

따다-190,

따뜻하다-051C, 222,

따라가다-198,

따라지목숨-411,

따로국밥-362,

따르다-012, 516,

따름-072,

따발총-498,

따분하다-172,

따사롭다-051,

따사롭다-051C,

따스하다-051,

따스하다-051C,

딱지-469,

딱지치기-574,

딱총-573,

딴딴라 패-571,

딴맛-051,

딴사람-411,

딸-307,

딸기-279,

딸기서리-574,

딸기아이스크림-368,

딸기우유-349,

딸기화채-349,

딸꾹질-256,

딸나미-307,

딸년-307,

딸랑 방울-573,

딸부자-307,

딸아이-307,

땀-256,

땀받이-353,

땀샘-137,

땅 그네-574,

땅-423,

땅개미-267,

땅광-335,

땅굴파다-199E,

땅꾼-541,

땅꾼자리-644,

땅내맡다-459,

땅따먹기-574,

땅볼-595,

땅부자-391,

땅뺏기-574,

땅속광-335,

땅임자-459,

땅콩미숫가루-349,

땅콩쿠키-368,

땅파다-459,

땅파먹다-459,

땋다-155,

때-231,

때때옷-353,

때려떨어뜨리기-594,

때리다-199A,

때림-087,

때매김-504,

땔감-246,

땔나무-271,

땜장수-541,

땡-575,

땡땡구리-575,

땡땡이-573,

땡땡이중-691,

땡추-691,

땡추중-691,

떠가다-013,

떠꺼머리 처녀-307,

떠꺼머리-114,

떠돌이별-644,

떠름하다-051D,

떠먹다-368,

떠밀다-190,

떡 돌맹이-576,

떡 줄-574,

떡-364,

떡가루-048,

떡값-373,

떡고물-364,

떡고추장-364,

떡메주-364,

떡목-673,

떡무거리-364,

떡볶이-364,

떡살-342,

떡소-368,

떡수단-349,

떡잎-276,

떡제본-507,

떡집-542,

떡판-342,

떨걱마루-336,

떨다-190,

떨떠름하다-051D,

떨떠름하다-172,

떨어뜨리다-199T,

떨어지다-037, 198,

떨이-548,

떨잠-354,

떫다-051,

떫다-051D,

떼거지-391,

떼다-190,

떼부자-391,

떼송장-387,

떼장-364,

떼춤-687,

뗏목-585,

또랑광대-571,

또래집단-112,

똑딱선-585,

똑똑하다-051,

똑똑함-142,

똘만이-415,

똥-258,

똥값-543,

똥거름장수-459,

똥구멍-132,

똥기저귀-112,

똥깐-338,

똥누다-128,

똥똥하다-006G,

똥집-262,

똥통-344,

똥통학교-442,

똬리집-331,

뙈새집-330,

뙤창-339,

뙤창문-339,

뚜-541,

뚜벅거리다-190,

뚜장이-541,

뚝섬-294,

뚫다-199E,

뚱뚱이-151,

뚱뚱하다-006G,

뚱보-131,

뛰다-197,

뛰어 높이차기-596,

뛰어 모둠발 차기-596,

뛰어가다-190,

뛰어넘다-230,

뛰어오다-190,

뜀박질-190,

뜀틀-443,

뜀틀-593,

뜨개질-350,

뜨겁다-051C,

뜨끈뜨끈하다-051,

뜨끈뜨끈하다-051C,

뜨내기 손님-546,

뜨내기-541,

뜨다-037, 096, 134, 192,

뜨락-337,

뜬광대-571,

뜬다리부두-208,

뜬벌이-546,

뜬쇠-571,

뜯게-353,

뜯어말리다-459,

뜰-337,

뜰아래채-334,

뜰집-331,

뜰팡-332,

뜰팡-337,

뜸-363, 479,

뜸들다-051,

뜸들이다-363,

뜻-175, 180,

뜻글자-604,

띠-350,

띠살문-339,

띠살창-339,

띠씨름-596,

띠앗머리-172,

띠집-330,

띳장-332,

띳집-330,

- 국어 어휘의 분류 목록  -

<ㄹ>

라-676,

라디에터-426,

라디오 방송국-509,

라디오 송신기-509,

라디오 프로-509,

라디오-502,

라마르크-252,

라면땅-574,

라운드-127,

라인강-208,

라인아웃-595,

라조기-362,

라켓-595,

라틴 문자-604,

라틴어-445,

라프-594,

랑그-504,

랑데부-569,

래드카드-590,

랜턴-577,

램프-587,

랩 타임-594,

랩튼-018,

랭킹-591,

러닝-597,

러닝슛-595,

러닝스텝-595,

러닝패스-595,

러더-597,

러시아 어-505,

러시아어-445,

러싱-595,

러크-578,

럭스-247,

런 웨이-594,

런-578,

런닝셔츠-357,

럼주-349,

레-676,

레몬-279,

레몬쥬스-349,

레미콘-424,

레벨-041,

레스토랑-546,

레스트-578,

레슨비-373,

레슬링-596,

레이 아웃 슛-595,

레이 아웃-127,

레이더-456,

레이스-594,

레이아웃 패스-595,

레이아웃-508,

레이저광-247,

레이저광선-247,

레일-584,

레일웨이-584,

레지던트-471,

레포터-509,

레포트-508,

렌치-456,

렌터카-467,

로마 문자-604,

로마 미술-661,

로만체-506,

로맨스그레이-116,

로바다야끼-362,

로션-122,

로스 타임-595,

로잉-597,

로키산맥-296,

로터리-587,

로테이션-594,

로프-127,

롤리-583,

롤링-597,

롤빵-361,

롤케익-368,

롱 스윗-595,

롱 아이언-127,

롱 점프-594,

롱 히트-595,

롱-597,

롱드로-595,

롱슛-595,

롱코트-355,

롱패스-595,

루마니아어과-444,

루터교-695,

루프 슛-595,

루프-127,

룰렛-575,

룸살롱-546,

류마치스-470,

리-403,

리그-590,

리놀레산-645,

리드-597,

리듬-678,

리바운드-595,

리버스-127,

리버스-594,

리본-354,

리비아-297,

리세트-127,

리시브-595,

리얼리즘 영화-682,

리을자집-331,

리케차-288,

리크-578,

리터-065,

리턴-595,

리프트-127,

린스-345,

릴레이-594,

릴리싱-594,

릴리프-595,

림프관-132,

링크-592,

<ㅁ>

마-576,

마가린-364,

마고자-353,

마구간-330, 459,

마권-575,

마귀할멈-697,

마그네사이트-203,

마그네슘-643,

마그마-201,

마그마타이트-204,

마누라-306,

마늘 모-576,

마늘-366,

마늘김치-364,

마늘목-673,

마늘싹-273,

마늘잎장아찌-364,

마늘장아찌-364,

마늘종구이-364,

마늘종장아찌-364,

마님-306,

마다가스카르섬-294,

마담-410,

마당-337,

마당놀이-570,

마뜩하다-172,

마라톤-594,

마래기-356,

마루 씨름-596,

마루-332,

마루-336,

마루귀틀-336,

마루깐-336,

마루대공-336,

마루문-336,

마루방-335,

마루운동-593,

마루청-335,

마루청-336,

마룻바닥-336,

마르다-057, 151,

마르래-356,

마르이 전도-127,

마른 하늘-644,

마른문어쌈-364,

마른신-359,

마른오징어장아찌-364,

마른오징어젓갈무침-364,

마른파래무침-364,

마름-057, 459,

마름모-042,

마리-064,

마마-112,

마마자국-137,

마바릿집-330,

마병장수-541,

마부-451,

마사-202,

마사지-118,

마세-578,

마수-542,

마수걸이-542,

마스크-477,

마스크하다-193,

마스터 인쇄-507,

마스토돈사우루스-254,

마시다-193,

마실-397,

마약 밀매 조직-433,

마약-476,

마우스-456,

마운드-595,

마을 금고-422,

마을 소독-559,

마을 잔치-559,

마을-404,

마을금고-375,

마을버스-583,

마을사람-412,

마을어르신-412,

마을회관-422,

마음-170, 180,

마음먹다-176,

마음상태-174,

마음씨-173,

마이동풍-223,

마이신 주사-479,

마이오 세-253,

마이크로파-249,

마작-575,

마주나기-276,

마주섬-071,

마중대-339,

마중선-339,

마지기-063,

마지기-064,

마지막-032,

마진-548,

마찰시키다-199F,

마천루-420,

마취-478,

마취기-477,

마취실-472,

마취약-476,

마취의-471,

마침표-629,

마타도어-526,

마태복음-698,

마파람-223,

막-683,

막간-330,

막걸리-349,

막걸릿집-546,

막국수-361,

막국수집-546,

막내아들-307,

막다-368,

막다른집-330,

막막하다(漠漠하다)-037,

막새기와-333,

막일-124,

막자 사발-643,

막자-643,

막장-364,

막장꾼-452,

막청-673,

막힌줄눈-332,

만기 제대-490,

만나다-569,

만남-569,

만남기념-385,

만남의 광장-587,

만년필-343,

만담-685,

만두-362,

만두속-362,

만두집-546,

만루 호머-595,

만물상-544,

만물장수-541,

만상-213,

만선두리-356,

만월-213,

만유 인력-215,

만유인력의 법칙-200,

만유점령설-690,

만족-186,

만족하다-051,

만족하다-172,

만주 문자-604,

만주어-445,

만주족-434,

만지다-196,

만지작거리다-190,

만찬-368,

만찬회-535,

만화 영화-682,

많고 적음-067,

많다-067,

많아지다-068,

많이-069,

맏딸-307,

맏상주-388,

맏아들-307,

맏아버지-323,

맏아주머니-307,

맏이-307,

말 놀음질-574,

말 짓기 놀이-574,

말-063, 261, 504, 574,

말간-330,

말갈-504,

말갈족-434,

말광대-571,

말구유-261,

말국-364,

말기-231,

말다-155,

말다툼-395,

말단-553,

말떼-504,

말똥 지기-574,

말똥-258,

말똥말똥-157,

말뚝박기-574,

말뚝벙거지-356,

말롱짓-574,

말류-284,

말리기-122,

말맛-504,

말머리아이-307,

말미잘-269,

말밑-504,

말버릇-179,

말복-238,

말본-504,

말본갈-504,

말상-154,

말소리갈-504,

말솜씨-565,

말싸움-395,

말썽꾸러기-398,

말썽쟁이-398,

말씀-504,

말씨-395,

말씨름-395,

말일-233,

말잇기-574,

말장-332,

말주변-565,

말줄임표-629,

말집-331,

말초기관-645,

말타기-574,

말하다-135,

말하다-193,

맑다-051E, 225,

맑은 소리-504,

맘모스코끼리-254,

맛-051D,

맛깔-051,

맛깔-051D,

맛깔스럽다-051,

맛깔스럽다-051D,

맛깔지다-051,

맛깔지다-051D,

맛나다-051,

맛나다-051D,

맛대가리-051,

맛대가리-051D,

맛들이다-051,

맛들이다-051D,

맛보다-135,

맛살-364,

맛세포-135,

맛소금-366,

맛없다-051D,

맛있다-051D,

맛조개-268,

망-213,

망가지다-029,

망가지다-466,

망개떡-368,

망고-540,

망돌림-596,

망막-134,

망망하다(茫茫하다)-006C,

망망하다(茫茫하다)-037,

망상-185,

망석떡-368,

망아지-261,

망아지자리-644,

망연-165,

망연자실-165,

망연하다(茫然하다)-037,

망원경-644,

망자-387,

망종-238,

망중한(忙中閑)-518,

망초-272,

망치-456,

맞 통-575,

맞걸이-596,

맞걸이집-330,

맞그물질-127,

맞다-199A,

맞담-332,

맞댐-098,

맞돈-543,

맞두레-459,

맞미닫이-339,

맞바둑-576,

맞배지기-596,

맞배지붕-333,

맞배집-330,

맞섬-071,

맞추다-199R,

맞추어 겨루기-596,

맞춤법 통일안-504,

맞춤법-504,

매-262, 523,

매각-547,

매개-080,

매개-569,

매김 마디-504,

매김꼴-504,

매김씨-504,

매김자리-504,

매김자리토씨-504,

매끄럽다-051,

매끄럽다-051C,

매끄럽다-171,

매끌매끌하다-051,

매끌매끌하다-051C,

매다-459,

매달리다-190,

매도가-548,

매력적-159,

매립-199E,

매만지다-122,

매매 차익-548,

매매-548,

매매가-548,

매매조건-022,

매매하다-548,

매머드-254,

매방석-459,

매부-305,

매부리-417,

매사냥-127,

매상고-548,

매수가-548,

매순간-232,

매스 커뮤니케이션-682,

매스껍다-172,

매스콤-508,

매스콤뮤니케이션-508,

매슥매슥하다-172,

매식-360,

매실정과-368,

매실주-349,

매암-574,

매약-386,

매양-232,

매연-211,

매운탕-362,

매움-051,

매움-051D,

매움하다-051,

매움하다-051D,

매워하다-051,

매워하다-051D,

매음-528,

매입-464,

매입고-547,

매자차-349,

매자초-364,

매작과-368,

매장-388,

매점-542,

매지관-356,

매질-507,

매춘-528,

매케하다-051D,

매콤하다-051,

매콤하다-051D,

매큼하다-051,

매큼하다-051D,

매트-341,

매파-382,

매함지-342,

매형-305,

매혹적-159,

매화강정-368,

매화산자-368,

매화주-349,

매화차-349,

맥-132,

맥각균-288,

맥놀이-249,

맥락-603,

맥락막-134,

맥시코 해류-292,

맥시코만류-292,

맥신-359,

맥주-349,

맥주잔-349,

맥줏집-546,

맨손 조르기-596,

맨손 체조-593,

맨처음-024,

맨틀-201,

맴돌이 전류-642,

맵다-051D,

맵살스럽다-172,

맵시-122,

맷돌-456,

맷방석-342,

맹서-567,

맹세-567,

맹수-260,

맹신-186,

맹인 잔치-559,

맹자-698,

맹장-132,

맹장염-470,

맺고끊음-176,

머루주-349,

머름-336,

머름대-336,

머름중방-335,

머리-133, 138,

머리감기-122,

머리띠-354,

머리말-630,

머리맡-341,

머리모양-155,

머리소리 규칙-504,

머리소리-504,

머리쓰개-356,

머리에 얹다-199C,

머리카락-138,

머리털-138,

머리형-155,

머릿말-506,

머릿짓-190,

머슴살이-372,

머우깨국-364,

머위잎쌈-364,

먹-343,

먹-664,

먹거리-360,

먹구름-224,

먹국-574,

먹다-193,

먹두루마기-353,

먹새-194,

먹성-194,

먹은 금-543,

먹음새-194,

먹음직스럽다-051,

먹음직스럽다-051E,

먹이 사슬-260,

먹이-360,

먹이다-377,

먹이사슬-360,

먹통-194,

먼오금-594,

먼장질-127,

먼지 떨음-575,

먼지떨이-379,

먼지털이개-348,

멀다-037, 562,

멀어지다-037,

멀찌막하다-037,

멀찍하다-037,

멈추다-198,

멋있다-149,

멋지다-149,

멍-137, 576,

멍게-266,

멍들다-137,

멍석-459,

멍에 빼기-596,

멍에 치기-596,

멎다-223,

메가뉴우라-254,

메가바이트-065,

메가헤르츠-249,

메기는 소리-673,

메꽃과-281,

메들리 릴레이-594,

메들리-597,

메뚜기-267,

메뚜기부각-364,

메리야스기-456,

메모-129,

메밀국수-361,

메밀누룩-364,

메밀당수-361,

메밀묵-364,

메밀묵무침-364,

메밀밥-361,

메밀산자-368,

메밀소주-349,

메밀수제비-361,

메밀응이-361,

메밀칼국수-361,

메밥-361,

메스 플라스크-643,

메스 피펫-643,

메스-477,

메슥메슥하다-172,

메시지-500,

메실-279,

메아리-248,

메이데이-589,

메일박스-339,

메조 소프라노-679,

메주-364,

메주말-342,

메추라기찜-364,

메추리고기-364,

메치기-596,

메케하다-051,

메탄가스-246,

메트로놈-677,

멜라닌색소-134,

멜로물-509,

멜론-279,

멜빵-350,

멥쌀고추장-364,

멥쌀미음-361,

멧돌질-363,

며느님-307,

며느리-307,

며늘아기-307,

멱신-359,

면-403,

면각-044,

면간교대-044,

면강-044,

면견-044,

면결-044,

면경-044,

면계-044,

면괴-044,

면급-044,

면난-044,

면내다-044,

면담-569,

면도-122,

면도날-122,

면도질-122,

면도칼-122,

면막하다(綿邈하다)-037,

면민-412,

면방직-452,

면배치-508,

면벗-594,

면사무소-422,

면상-134,

면식(面識)-562,

면역-470,

면역성-251,

면장-481,

면전-044,

면접시험-448,

면죄부-699,

면직-531,

면직원-481,

면책-483,

면허세-486,

면호지대-206,

면회-569,

멸간장-364,

멸종-027,

멸종돌물-260,

멸치-265,

멸치볶음-364,

멸치식해-364,

멸치자반-364,

멸치젓-364,

멸치조림-364,

명-064, 251,

명각-231,

명강-440,

명강의-440,

명구-504,

명도-051,

명도-051E,

명동-404,

명란구이-364,

명란식해-364,

명란젓-364,

명랑-177,

명령 계통-495,

명령 어미-504,

명령-523,

명령문-504,

명막하다(冥漠하다)-037,

명명규약-255,

명명백백하다(明明白白하다)-051,

명명하다(明明하다)-051,

명목-001,

명목임금-373,

명목자본-533,

명문 학교-442,

명물-460,

명부(冥府)-401,

명부-506,

명분-517,

명사-504,

명성경(明聖經)-698,

명승-605,

명암-051,

명암-051E,

명언-504,

명역-625,

명예 제대-490,

명예 회원-531,

명예 훼손-509,

명예-517,

명예직-531,

명왕성-216,

명작-650,

명저-624,

명절-238,

명절음식-238,

명조체-506,

명징하다(明澄하다)-051,

명칭-106,

명태조림-364,

명태조치-364,

명태찜-364,

명품-460,

명필-664,

명함-524,

명현하다(暝眩하다)-172,

몇-039,

모-045, 064, 304,

모-某)-318,

모가거른전과-368,

모가비-571,

모가지-135,

모과구이-364,

모과장-349,

모과전과-368,

모과주-349,

모과죽-361,

모과쪽전과-368,

모과차-349,

모과청-349,

모과편-368,

모과화채-349,

모기-267,

모기향-013,

모나다-045,

모내다-459,

모녀-301,

모노륨-424,

모더니즘-650,

모데라토-677,

모델-666,

모뎀-502,

모두 먹기-575,

모두걸기-596,

모듬 생활-550,

모듬-330,

모래-204,

모래뚝-426,

모래무치-265,

모래바람-223,

모래밭-572,

모래성-332,

모래성쌓기-574,

모래주머니-262, 574,

모래톱-205,

모래판-596,

모랫길-587,

모략-526,

모로 누우며 메치기-596,

모루-456,

모르스부호-587,

모름하다-368,

모리-575,

모릿줄-127,

모방예술-660,

모방자-611,

모병-490,

모병제-490,

모붓다-459,

모빌-377,

모서리-045,

모서리기와-333,

모선-585,

모성애-304,

모순법-636,

모습-150,

모시잎송편-368,

모시저고리-353,

모시적삼-353,

모시조개젓-364,

모심다-459,

모아 서기-596,

모아들임-084,

모아쓰기-504,

모악동물-269,

모약과-368,

모양-047,

모양새-042,

모양체-134,

모오스경도계-203,

모오스전신기-502,

모옥-330,

모욕-172,

모우터보우트-585,

모유-377,

모음 조화-504,

모음(홀소리)-604,

모의 고사-448,

모의-526,

모이-360,

모이다-432,

모임-430,

모임지붕-333,

모자-301, 356,

모자라다-056,

모자라다-140,

모자반-286,

모자테-356,

모작-654,

모작패-452,

모잡이-459,

모장이-459,

모조지-455,

모조품-460,

모종내다-459,

모지다-045,

모질물-202,

모친-304,

모카커피-349,

모터-242,

모토-504,

모퉁이-587,

모티브-511,

모판-542,

모판장수-541,

모함-511,

모함-526,

모호면-201,

목 긴 양말-358,

목-135, 255,

목각-507,

목거리-470,

목걸이-354,

목공예-668,

목공예기능사-451,

목관-606,

목관묘-606,

목교-587,

목구멍 소리-504,

목구멍-135,

목놀림-368,

목담-332,

목대-575,

목대잡기-416,

목동-451,

목례-556,

목로주점-546,

목록가-548,

목밑샘(갑상선)-132,

목발-197,

목병-470,

목불-667,

목뼈-139,

목사-692,

목선-585,

목성-216,

목소리-501,

목수-424,

목수일-124,

목숨-251,

목에 힘주다-160,

목요일-233,

목욕-122,

목욕물품-344,

목욕수건-345,

목욕업 협회-436,

목욕타월-345,

목욕탕-422,

목자자리-214,

목장-457,

목재-455,

목적-634,

목적세-486,

목적어-504,

목적지-175,

목젖-135,

목조 건물-420,

목질부-275,

목차-506,

목청 울림 소리-504,

목청-135,

목초-272,

목축 지대-406,

목축-452,

목축업-452,

목탈이-359,

목판-507,

목판본-506,

목표점-175,

목형-539,

목화솜-341,

목회자-692,

몬순 지대-206,

몬순기후-221,

몬테소리식 교육-440,

몰려가다-198,

몰려오다-198,

몰못-645,

몰무침-364,

몰밀다-198,

몰수-539,

몰수경기-595,

몰이-127,

몰이꾼-127,

몰잇배-127,

몸-130,

몸가짐-160,

몸놀림-190,

몸단장-122,

몸동작-190,

몸둘 바를 모르다-167,

몸부림치다-198,

몸빠진살-594,

몸빼-350,

몸살-470,

몸서리-172,

몸을 흔들다-190,

몸짓-190,

몸차림새-122,

몸채-334,

몸치장-122,

몸통 막기-596,

몸통 바깥막기-596,

몸통 반대지르기-596,

몸통 헤쳐막기-596,

못-456,

못갖춘마디-670,

못김무침-364,

못마땅하다-172,

못생기다-154,

못쓰다-029,

못질하다-190,

못통-456,

몽고 문자-604,

몽고고원-299,

몽고족-102,

몽골 어-505,

몽글몽글-228,

몽당치마-353,

몽상가-611,

몽키스패너-456,

뫼-207,

묘-388,

묘망하다(渺茫하다)-037,

묘목상-544,

묘묘하다(杳杳하다)-037,

묘사-633,

묘사법-654,

묘상-154,

묘석-455,

묘성-644,

묘연하다(杳然하다)-037,

묘연하다(渺然하다)-037,

묘원하다(渺遠하다)-037,

묘지-388,

묘지기-459,

묘표-388,

묘호-106,

묘화산자-368,

무-281,

무개차-583,

무겁활량-594,

무게-006,

무격-696,

무고추장장아찌-364,

무관-488,

무관하다-037,

무국-364,

무궁화-271,

무궁화과-281,

무궁화꽃이 피었습니다-574,

무궁화나무-281,

무기 보급-499,

무기 정학-449,

무기 징역-484,

무기-498,

무기력-141,

무기물-010,

무기재료공학-612,

무기재료공학과-444,

무기화합물-014,

무김치-364,

무김치나물-364,

무깍뚜기-364,

무나물-364,

무날장아찌-364,

무남 독녀-105,

무녀-696,

무능-140,

무늬-003,

무당-696,

무대 예술-660,

무대 활동-512,

무대-681,

무대감독-512,

무대조명-512,

무더기-009,

무덥다-222,

무도회-559,

무뚝뚝하다-516,

무력-141,

무력상-544,

무력심-594,

무력전-594,

무력피-594,

무례-556,

무료하다-174,

무르다-052,

무릎-132,

무릎대 돌리기-596,

무리-160, 431,

무리바닥-359,

무리수-060,

무리짓다-431,

무말랭이-364,

무말랭이장아찌-364,

무맑은 장국-364,

무멸치젓장아찌-364,

무명 단체-430,

무명뼈-139,

무미류-264,

무반-491,

무밥-361,

무볶음장아찌-364,

무비카메라-666,

무사-689,

무색옷-353,

무생물-250,

무생채-364,

무선 방송국-509,

무선 통신-502,

무선-502,

무선설비기사-451,

무선실-586,

무선전화기-502,

무섭다-172,

무성 생식-257,

무성무취하다(無聲無臭하다)-051,

무소-261,

무소식-568,

무속신앙-690,

무송편-368,

무수단-293,

무수목 기후-221,

무순가설(無順가설)-614,

무술주-349,

무스탕-355,

무승부-599,

무시루떡-368,

무시류-267,

무신교-694,

무신론자-393,

무신앙-393,

무신앙-690,

무안-167,

무엇-039,

무역-488,

무역풍-223,

무연-564,

무연고-564,

무연료-246,

무연소-245,

무연탄-246,

무엿-368,

무예-689,

무예가-689,

무예외의 음운법칙-614,

무와두부생채-364,

무욕-516,

무용 발표회-559,

무용-166, 687,

무용가-687,

무용레슨-447,

무용수-687,

무우-364,

무우청-364,

무음-568,

무자위-459,

무작위-180,

무장-364,

무장아찌-364,

무전 여행-447,

무전 여행-580,

무전병-491,

무조건반사-022,

무좀-470,

무중력-215,

무지개-247,

무지기-353,

무지짐이-364,

무직(無職)-518,

무짠지-364,

무채-364,

무채장아찌-364,

무척추 동물-260,

무청장아찌-364,

무취하다(無臭하다)-051,

무취하다-051B,

무치다-365,

무침-364,

무커리-359,

무크지-652,

무테안경-456,

무편-596,

무한자원-241,

무한차원-041,

무협 소설-654,

무형문화재-605,

무휴-518,

무희-687,

묵객-664,

묵나물-364,

묵념-389,

묵다-029,

묵당수-361,

묵무침-364,

묵물-364,

묵비지-364,

묵시록-698,

묵어회-364,

묵은굴젓-364,

묵장-364,

묵장물-364,

묵찌바-574,

묵채-364,

묶다-155,

묶음 표-629,

묶음-458,

문-255, 339,

문고리-339,

문골-339,

문과대학-442,

문구점-544,

문깐방-335,

문끈-339,

문단-635, 652,

문답-448,

문동개-339,

문동전과-368,

문두-504,

문둔테-339,

문둥병-470,

문띠-339,

문리과 대학-442,

문리학과-444,

문말-504,

문맥-504,

문맥자유규칙-614,

문머리-339,

문명-600,

문명-600,

문명관-600,

문명인-601,

문무 쌍변-506,

문물-600,

문밖 놀이-574,

문반-491,

문받이턱-339,

문발-341,

문방구점-544,

문방사우-343,

문배주-349,

문법-445,

문법론-613,

문병-475,

문병객-475,

문빗장-339,

문살-339,

문새-339,

문서-538,

문설주-339,

문손잡이-339,

문안 편지-630,

문안-506,

문안차-580,

문어-268,

문어조림-364,

문어체-504,

문어포-364,

문얼굴-339,

문예 용어-650,

문예 잡지-652,

문예물-650,

문예사조-650,

문예지-652,

문예창작학-612,

문예학-650,

문의문-630,

문인-651,

문자 매체-502,

문자-604,

문자개혁-604,

문자교육-604,

문자새-339,

문장 개요-637,

문장-630,

문장부-339,

문장부사-504,

문장지-332,

문전-504,

문제-514,

문제아-398,

문종이-339,

문중회의-320,

문쥐 놀음-574,

문지도리-339,

문지르다-199F,

문지방-339,

문진-473,

문짝-339,

문체-504,

문체론적 규칙-614,

문턱-339,

문틀-339,

문패-339,

문풍지-339,

문필-651,

문필가-651,

문학 비평-650,

문학 생활-550,

문학 용어-650,

문학 작품-650,

문학-650,

문학가-611,

문학개량추의-650,

문학론-650,

문학류-650,

문학박사-449,

문학사-448,

문학사-650,

문학사조-650,

문학상-650,

문학서-603,

문학석사-449,

문학연구회-650,

문학예술-650,

문학이론-614,

문학전집-603,

문학평론-650,

문학혁명-650,

문헌 설화-655,

문헌 자료-617,

문호 개방-488,

문화 사업-530,

문화 양식-601,

문화 영화-682,

문화 창달-600,

문화-600,

문화계-512,

문화과학-600,

문화교섭-600,

문화교육학-612,

문화국가-600,

문화권설(文化圈說)-600,

문화규범-600,

문화독립발생설-600,

문화면-508,

문화방송-509,

문화방송주식회사-509,

문화보호법-600,

문화복합체-600,

문화부 기자-508,

문화비-374,

문화사-409,

문화사절단-430,

문화사회학-612,

문화상-605,

문화심리학-612,

문화영역-600,

문화유형-600,

문화이식-600,

문화인-601,

문화인등록형-600,

문화인류학-600,

문화재-605,

문화재보존위원회-605,

문화재보호법-605,

문화재위원회-605,

문화전파설-600,

문화주의-600,

문화지리학-600,

문화철학-600,

문화체육부-482,

문화투쟁-600,

문화협정-600,

문화형상-600,

문화형태학-600,

문화훈장-600,

묻다-198,

물 딱총-573,

물-012,

물감장수-541,

물건-460,

물걸레-348,

물걸레질-379,

물결파-092,

물겹것-353,

물겹바지저고리-353,

물계-010,

물고기-265,

물고기무리-265,

물고문-528,

물곰팡이-284,

물관-275,

물관부-275,

물구경-579,

물구나무서다-190,

물국수-361,

물굴젓-364,

물기-057,

물길-208,

물난리-229,

물냉면-362,

물네-459,

물놀이-574,

물다-193,

물독-342,

물동-337, 460,

물둑-332,

물똥 싸움-574,

물똥-258,

물량 확보-460,

물량-460,

물러서다-190,

물러앉다-198,

물렁뼈-139,

물레-350,

물류-460,

물리 작용-052,

물리 치료-479,

물리 현상-052,

물리-445,

물리교육과-444,

물리실-641,

물리실험실-443,

물리요법-479,

물리작용-052,

물리작용-080,

물리적 변화-081,

물리적 이중성-052,

물리적 자극-051,

물리적 자극-051,

물리적감각-642,

물리적변화-052,

물리탐광-642,

물리학-612,

물리학과-444,

물바가지-342,

물방앗간-426,

물방울다이아몬드-354,

물사마귀-137,

물상-445,

물세-374,

물속뿌리-274,

물송편-368,

물수건-347,

물신숭배-690,

물쑥나물-364,

물쑥차-349,

물어뜯다-135,

물엄해파리-269,

물음표-629,

물이끼-283,

물자-455,

물자동원-455,

물자동원계획-455,

물자원-241,

물자조정국-455,

물잡다-459,

물장구-574,

물장난-574,

물장수-541,

물재-455,

물적 자원-241,

물조개젓-364,

물주-461,

물주-522,

물주기-123,

물주전자-349,

물증-469, 485,

물질 문명-600,

물질-010,

물질감-010,

물질계-010,

물질과학-010,

물질교대-010,

물질구조론-642,

물질대사-010,

물질명사-010,

물질명사-504,

물질보존의 원칙-010,

물질불멸의 법칙-010,

물질입자-010,

물질적-010,

물질파-010,

물질파동론-010,

물짐승-260,

물집-330,

물쩍지근하다-172,

물체 운동-090,

물체-010,

물총새-262,

물컵-347,

물탕-330,

물탕치기-574,

물탱크-426,

물톱-456,

물팡-332,

물팡돌-332,

물표-469,

물품 반입-539,

물품-455,

물품보관소-199G,

물홈-339,

묽은장-364,

뭇-127,

뭇국-364,

뭉개구름-224,

뭉치-048,

뭉치사태-364,

뭍-205,

뭍사람-104,

뮤지컬 영화-682,

미(美)-517,

미-676,

미각-051D,

미각기-135,

미각중추-135,

미간-134,

미개-600,

미개인-601,

미결 서류-538,

미결수-484,

미곡상-544,

미괄식-632,

미국-349,

미꾸라지국-364,

미꾸라지죽-361,

미꾸라지회-364,

미끄러지다-190,

미끄러짐-099,

미끄럼-051,

미끄럼-051C,

미끄럼틀-572,

미끄럽다-051,

미끄럽다-051C,

미끌미끌하다-051,

미끌미끌하다-051C,

미끼-127,

미나리강회-364,

미나리김치-364,

미나리나물-364,

미나리무김생채-364,

미나리무침-364,

미나리전-364,

미나리탕-364,

미남-159,

미녀-159,

미농지-455,

미는목-673,

미늘-127,

미니스커트-156,

미닫이-339,

미닫이창-339,

미닫이틀-339,

미달-536,

미래-231,

미뢰-135,

미루어봄-184,

미리내-644,

미립-594,

미미-514,

미미하다-514,

미사-202, 699,

미사일-498,

미사장석-203,

미삼차-349,

미삼채-364,

미생물-250,

미생물학-612,

미생물학과-444,

미성-195,

미성년-411,

미성년자-411,

미세기-339,

미세기문-339,

미세기창-339,

미소-191,

미소짓다-191,

미수(米壽)-107,

미숙련공-531,

미술 대학-442,

미술 영화-682,

미술-661,

미술가-661,

미술관-579,

미술레슨-447,

미술반-447,

미술품-661,

미숫가루-349,

미숫가루꿀범벅-349,

미스테리 소설-654,

미시시피강-208,

미시시피악어-263,

미식가-368,

미신-694,

미싯가루-364,

미싱-350,

미아-377,

미얀마어과-444,

미역-209,

미역-286,

미역국-364,

미역나물-364,

미역수제비-361,

미역쌈-364,

미역자반-364,

미역튀각-364,

미용사 협회-436,

미워하다-172,

미음-361, 673,

미음자집-331,

미인 대회-559,

미인계-526,

미인상-154,

미잣과-368,

미장-424,

미장공-424,

미장이-541,

미적감각-051,

미적감각-051C,

미적분학-445,

미주 지역-290,

미지칭-318,

미초-364,

미추-159,

미치다-178,

미카엘 천사-697,

미터-065,

미터법-063,

미토콘드리아-259,

미투리-359,

미팅-114,

미풍 양속-408,

미학-612,

미학과-444,

미혼-105,

미혼모-394,

미화원-359,

믹서기-342,

민 궁-576,

민간 방송-509,

민간 조직-433,

민간용-421,

민간인-411,

민간인용-421,

민감하다-144,

민꽃식물-270,

민담-655,

민대머리-153,

민들레-281,

민며느리-307,

민무늬근-137,

민물고기-265,

민물새우젓-364,

민물장어-265,

민물조개-268,

민바지-353,

민박-422,

민박촌-404,

민방위-491,

민방위대-491,

민방위복-350,

민법-483,

민사 재판-484,

민사소송-484,

민속 무용-687,

민속 예술-660,

민속 장기-576,

민속관-579,

민속놀이-570,

민속박물관-579,

민속의날-558,

민속자료-605,

민속학과-444,

민어맑은장국-364,

민어매운탕-362,

민어아가미젓-364,

민어찌개-364,

민어포-364,

민어회-364,

민완 형사-485,

민원 담당-418,

민원 서류-538,

민원-539,

민원실-425,

민족 사회-400,

민족-434,

민족주의 전쟁-499,

민주 사회-400,

민주적-516,

민주제-480,

민주주의-480,

민줄눈-332,

민첩하다-190,

민촌-404,

민화투-575,

믿음-186,

믿음성-186,

믿음직스럽다-186,

믿음직하다-186,

밀가루-361,

밀거래 조직-433,

밀국수-361,

밀국수냉면-361,

밀기울-364,

밀다-199B,

밀도-643,

밀떡-699,

밀려오다-190,

밀리그램-065,

밀리리터-065,

밀리미터-065,

밀림 지대-206,

밀림-205,

밀링-456,

밀매 조직-433,

밀문-339,

밀물-209,

밀소주-349,

밀수 조직-433,

밀수단-430,

밀실-425,

밀실공포증-470,

밀쌈-364,

밀썰물-209,

밀양유과-368,

밀어올리기-594,

밀어젖히다-198,

밀장-339, 364,

밀장지-339,

밀전병-368,

밀접하다-037,

밀짚모자-356,

밀피-594,

밀회-569,

밉다-159,

밉살맞다-172,

밉살스럽다-172,

밉상스럽다-172,

밍밍하다-051,

밍밍하다-051B,

밍크코트-355,

밑 글-630,

밑그림-663,

밑막이문골-339,

밑말-504,

밑바닥-096,

밑반찬-368,

밑뿌리-332,

밑실-350,

밑씨-278,

밑씻개-344,

밑지다-548,

밑창-359,

밑천-533,

- 국어 어휘의 분류 목록  -

<ㅂ>

바-594,

바가지-342,

바가지씌우다-548,

바겐세일-548,

바겐세일가-548,

바깥귀-134,

바깥뜰-332,

바깥마당-337,

바깥문-339,

바깥방-334,

바깥벽-332,

바깥부모-303,

바깥식구-306,

바깥양반-306,

바깥어버이-303,

바깥주인-371,

바깥채-334,

바꿈질-544,

바꿔쓰기 규칙-614,

바뀜-081,

바나나-279,

바나나우유-349,

바느질-123,

바느질삯-545,

바느질집-545,

바늘-456,

바늘구멍사진기-247,

바닐라아이스크림-368,

바다-209,

바다가재-265,

바다게장-364,

바다나리-266,

바다모래-209,

바다숲-286,

바다회오리-209,

바닷가-209,

바닷냄새-209,

바닷물-209,

바닷물고기-265,

바닷생선-265,

바닷소금-209,

바닷장어-265,

바닷짐승-260,

바둑-576,

바둑계-512,

바둑알-576,

바둑알통-576,

바둑인-576,

바둑판-576,

바둑팬-576,

바라다-161,

바라다보다-192,

바라보다-192,

바라지-691,

바라지창-339,

바람-114,

바람-223,

바람개비-223,

바람나다-223,

바람막이-342,

바람벽-332,

바랭이-272,

바로 누우며 메치기-596,

바로-038, 075,

바르기-122,

바르다-160, 199I,

바르키데륨-254,

바른자세-160,

바리때집-330,

바리무-364,

바리톤-679,

바벨-443,

바보 상자-509,

바보-414,

바소거리-459,

바운드패스-595,

바위 밀기-596,

바위-204,

바위옷-282,

바이블-698,

바이올리니스트-671,

바이트-065,

바자-332,

바자울-332,

바잣문-339,

바지-156,

바지락-268,

바지저고리-353,

바캉스-580,

바코드-547,

바퀴벌레-267,

바탕-178,

바탕쇠-339,

바탕체-506,

바톤-594,

바톤패스-594,

박-575,

박공마루-336,

박과-281,

박나물-364,

박다-190,

박리 다매-548,

박물관-422,

박박-196,

박사-449,

박사과정-126,

박수 부대-554,

박수-190, 696,

박수-696,

박수치다-196,

박식-146,

박아지-459,

박약하다(薄弱하다)-058,

박이 연-574,

박이옷-353,

박자-677,

박자기-677,

박자기호-677,

박자맞추다-197,

박장대소-191,

박제-609,

박주-575,

박쥐-261,

박지락젓-364,

박치기-190,

박테리아-269,

박하다-516,

반-403,

반결음-359,

반골-178,

반곱슬-155,

반공호-494,

반구-290,

반구비-594,

반그림자-642,

반기-368,

반나-156,

반나절-232,

반납-539,

반닫이-341,

반달 차기-596,

반달-213,

반달썰기-363,

반달집-350,

반대-536,

반대구보-127,

반대방향-038,

반도-293,

반도체-244,

반두-127,

반두질-127,

반드시-079,

반란-529,

반려-563,

반려암-204,

반려자-563,

반목-395,

반목하다-560,

반물집-330,

반물치마-353,

반바닥-594,

반발-554,

반발력-642,

반발자-554,

반복-120, 519,

반복설-252,

반사 성운-217,

반사-642,

반사각-247,

반사열-245,

반상 조직-204,

반성-189,

반성문-189,

반성적 범주-189,

반성하다-189,

반세기-231,

반신 봉투-568,

반신 우표-568,

반신-568,

반신불수(半身不隋)-470,

반심성암-204,

반심해 퇴적층-201,

반야심경-698,

반양말-358,

반양장-506,

반양장-506,

반역-516,

반음-676,

반응-051, 640,

반응장치-456,

반작용-080,

반장 선거-447,

반장-412,

반전-094,

반점-137,

반제품-453,

반지-354,

반지끼다-196,

반질반질하다-199F,

반짝 경기-547,

반짝반짝-212,

반짝이다-192,

반찬-364,

반찰떡-368,

반촌-404,

반칙-590,

반칙타구-595,

반칙패-596,

반코트-355,

반투명하다-051,

반투명하다-051E,

반품-548,

반하국-349,

반합-336,

반향-127,

받기-596,

받다-468,

받다리 후리기-596,

받침뿌리-274,

발 씨름-574,

발-132, 427, 427, 580, 621,

발가락뼈-139,

발감개-359,

발걸음-197,

발걸이-339,

발견-608,

발견시대-608,

발견학습-608,

발경-596,

발광 성운-217,

발광체-247,

발구르다-190,

발굴-606,

발굴단-430,

발권-486,

발급-486,

발기-257, 532,

발기력-145,

발기술-596,

발놀림-190,

발단-654,

발달-130,

발돌-127,

발동선-585,

발동작-197,

발뒤축후리기-596,

발라드-672,

발랄하다-154,

발레-687,

발렌타인 데이-558,

발록하다-037,

발름하다-037,

발리슛-595,

발막-359,

발막신-359,

발매넣다-459,

발매소-548,

발명-608,

발명의날-558,

발목 돌리다-197,

발목 받치기-596,

발목-132,

발목뼈-139,

발문-621,

발버둥이치다-198,

발벌리기-594,

발부-486,

발사-498,

발생 현장-503,

발생-257,

발성-673,

발성연습실-443,

발송-539,

발수건-345,

발신-500,

발신자-501,

발언-634,

발움직임-594,

발육-130,

발을 걸다-197,

발음-504,

발음교정실-443,

발음체-248,

발의-480,

발인-388,

발잇기-594,

발전-025,

발전-243,

발전기-243,

발전단계설-025,

발전력-025,

발전상-025,

발전성-025,

발전소-243,

발전적-025,

발전하다-409,

발주선-594,

발줄-127,

발진기-244,

발질-190,

발짓-190,

발찌-354,

발칸반도-293,

발칸포-498,

발탁-531,

발톱-137,

발틀-350,

발틱해-292,

발파-452,

발판-344,

발표-619,

발표란-652,

발표료-373,

발표자-619,

발표장-619,

발표지-619,

발표회-559,

발행인-506,

발화 장면-503,

발화 현장-503,

밝다-051E,

밟다-197,

밤 글-630,

밤 놀이-574,

밤-218,

밤길-587,

밤나무-281,

밤나무과-281,

밤낚시-127,

밤낮-231,

밤다식-368,

밤단자-368,

밤도둑-528,

밤무대-512,

밤묵-364,

밤밥-361,

밤사이-218,

밤새다-218,

밤샘-126,

밤손님-528,

밤안개-224,

밤엿-368,

밤이슬-228,

밤주악-368,

밤죽-361,

밤중-218,

밤참-368,

밤하늘-210,

밥-361,

밥공기-342,

밥공장-457,

밥그릇-342,

밥망태-459,

밥물-363,

밥배기-307,

밥상-367,

밥솥-342,

밥쇠-694,

밥알을 세다-194,

밥을 흘리다-194,

밥잔치-368,

밥장수-541,

밥주걱-342,

밥집-546,

밥통-342,

밥풀산자-368,

밥하기-123,

밥하다-365,

밧수-571,

방 연-574,

방-335,

방갓-356,

방게젓-364,

방계-321,

방관자-554,

방광-132,

방구들-335,

방구석-335,

방독면-427,

방동산이-280,

방동산이과-280,

방랑-580,

방면-038,

방목 지대-406,

방목-452,

방문-198, 339, 580,

방문객-551,

방문길-580,

방문자-551,

방문차-580,

방물 장수-541,

방바닥-335,

방범 초소-422,

방범-485, 520,

방보라-335,

방부제-609,

방비-341,

방사-452,

방사능탐광-642,

방사선 등산-127,

방사선-018,

방사선과-472,

방사선실-472,

방석-341,

방선균-288,

방성대곡-191,

방세간-341,

방송 관리국-509,

방송 광고-524,

방송 교육-509,

방송 극본-509,

방송 매체-502,

방송 문화-509,

방송 작가-509,

방송 주파수-509,

방송 프로-509,

방송-509,

방송계-512,

방송국-509,

방송권료-509,

방송극-509,

방송기-509,

방송듣기반-447,

방송망-509,

방송무대극-509,

방송무선전화-509,

방송반-447,

방송법-509,

방송사-509,

방송설비-509,

방송소-509,

방송수신기-509,

방송실-509,

방송심의관-509,

방송심의위원-509,

방송위성-509,

방송위원-509,

방송윤리규정-509,

방송윤리위원회-509,

방송의 날-509,

방송인-509,

방송자문위원회-509,

방송전력-509,

방송통신대학-442,

방송파-509,

방수 시설-427,

방수요-577,

방습 시설-426,

방식-515,

방실방실-112,

방싯방싯-112,

방아-456,

방아살-364,

방아쇠-498,

방안지-343, 455,

방앗간-426,

방앗잎쌈-364,

방어 운전-588,

방어-525,

방어율-595,

방어자-525,

방어조-430,

방언-504,

방역 사업-530,

방영-509,

방울강정-368,

방울벌레-267,

방울증편-368,

방위 조약-489,

방위-038,

방음 시설-426,

방음 장치-427,

방적 공장-457,

방적-452,

방적기-456,

방전-642,

방주차-606,

방죽-332,

방증 수사-485,

방지기-413,

방직 공장-457,

방직기-456,

방청객-554,

방청인-554,

방추충-254,

방출-240,

방출열-245,

방충(防蟲)-267,

방충(防衝)-647,

방카씨 유-246,

방통이-594,

방파제-209,

방패-498,

방풍벽-127,

방학-440,

방해-527,

방해석-203,

방해자-527,

방향 지시-039,

방향 표시-587,

방향-038,

방향경제-038,

방향계수-038,

방향부-038,

방향전환-038,

방향코사인-038,

방향키-038,

방향타-586,

방향표-038,

방호원-531,

방화-682,

방황-521,

밭-459,

밭갈이하다-459,

밭골내다-459,

밭뒤다-459,

밭매다-459,

밭사돈-306,

밭은오금-594,

밭장이-459,

밭집-330,

배-069, 132, 279, 585,

배경-239,

배관-424,

배관공-424,

배관기능사-451,

배구-595,

배기량-583,

배기후드-342,

배꼽-132,

배꽃술-349,

배낭 야행-447,

배냇짓-112,

배다릿집-330,

배달 겨레-434,

배달 민족-434,

배달-506,

배달부-462,

배달하다-462,

배당 수익-373,

배대 뒤치기-596,

배리다-051D,

배리착지근하다-051,

배리착지근하다-051D,

배리치근하다-051,

배리치근하다-051D,

배릿배릿하다-172,

배릿하다-172,

배면 뛰기-594,

배목-339,

배밀이-112, 596,

배반-187,

배변-128,

배본-506,

배사-201,

배상-027,

배상-542,

배석-554,

배설 작용-258,

배설-258,

배설계-132,

배설기-128,

배설기관-128,

배설물-258,

배설작용-128,

배수진-525,

배신-567,

배악비-359,

배알이-470,

배역-682,

배열-009,

배우-680,

배유-278,

배임-539,

배재학당-442,

배전 변전소-244,

배전-244,

배전기-456,

배지기-596,

배짱-172,

배착지근하다-051,

배착지근하다-051D,

배추-281,

배추국-364,

배추꼬리장아찌-364,

배추벌레-267,

배추속대국-364,

배추속대장과-364,

배추쌈-364,

배추장아찌-364,

배추찜-364,

배추통김치-364,

배추흰나비-267,

배춧잎-364,

배치-030,

배터리가게-545,

배틀걸음-190,

배편-582,

배포-506,

배표-585,

배합비료-459,

배화교-694,

배회하다-198,

백 로-597,

백 스트레치-594,

백 업-127,

백 패스-595,

백 핸드 포워드-595,

백 핸드-594,

백-061, 576,

백과주-349,

백구-506,

백구두-359,

백기-499,

백김치-364,

백납-137,

백내장-470,

백년 가약-114,

백단주-349,

백당-368,

백도-213, 279,

백돌-576,

백두산-207,

백로-238,

백로주-349,

백마-576,

백모-323,

백묵-446,

백반-203, 212, 361,

백발-116,

백병전-493,

백부-323,

백분율-069,

백비-359,

백사-263,

백생채-364,

백서-538,

백선-470,

백설기-368,

백설기-381,

백성(百姓)-413,

백세소주-349,

백세주-349,

백수(白壽)-107,

백수(百壽)-107,

백수건달-571,

백숙(伯叔)-323,

백스윙-595,

백스텝-595,

백스핀-595,

백신-112,

백악기-253,

백엽상-222,

백엽차-349,

백운모-203,

백인종-102,

백일몽-185,

백일잔치-381,

백일해-112,

백자-606,

백자주-349,

백자편-368,

백작-551,

백지-455,

백채-364,

백치-414,

백토스-595,

백파-209,

백편-368,

백하젓-364,

백하주-349,

백합-280,

백합과-280,

백핸드 패스-595,

백핸드드라이브-595,

백혈구-132,

백혈병-470,

백화점-542,

백화주-349,

밴 엘런 대-200,

밴댕이자반-364,

밴댕이젓-364,

밴드부-447,

뱀-263,

뱀가죽띠-354,

뱀눈-157,

뱀무리-263,

뱀술-369,

뱀이끼-283,

뱀자리-644,

뱀장어구이-364,

뱀장어회-364,

뱀장이-265,

뱀탕-369,

뱃길-585,

뱃길-587,

뱃놀이-572,

뱃머리-585,

뱃멀미-585,

뱃밥-585,

뱃장수-541,

뱃전-585,

뱃집-330,

뱅어국-364,

뱅어젓-364,

뱅어포-364,

뱅크 슛-578,

버근하다-037,

버긋하다-037,

버꾸잡이-571,

버나쇠-571,

버나잽이-571,

버너-456,

버둥거리다-198,

버드나무-271,

버들-281,

버들과-281,

버들피리-574,

버라이어티쇼-685,

버렁-127,

버력-332,

버름버름하다-037,

버름하다-037,

버릇-179,

버릇없다-179,

버리다-199U,

버마어과-444,

버무리-368,

버무리떡-368,

버선-358,

버선등-358,

버선목-358,

버선볼-358,

버선코-358,

버섯나물-364,

버섯바위-205,

버섯밥-361,

버섯장국수제비-361,

버섯죽-361,

버성기다-037,

버스 조합-436,

버스-583,

버스료-374,

버스름하다-037,

버찌편-368,

버클-354,

버터-364,

버터팝콘-368,

버텅-332,

버팀-071,

번개-229,

번개탄-246,

번갯불-642,

번다-518,

번식-257,

번안 소설-654,

번역 문학-650,

번역-620,

번역본-625,

번역서-625,

번역자주-627,

번영-025,

번영회-436,

번지-108,

번체자-604,

번트-595,

번하다-051,

번호-062,

번호부-062,

번호순-062,

번호패-062,

번호표-062,

번화가-404,

벋버듬하다-037,

벋버스름하다-037,

벌-064, 267, 523,

벌과금-485,

벌금-485,

벌떡게장-364,

벌룩하다-037,

벌름하다-037,

벌목 지대-407,

벌목-207,

벌써-232,

벌이-125,

벌점-485,

벌족-320,

벌집-267,

벌채-207,

벌초-388,

벌칙-590,

벌터질-594,

범과-528,

범람-208,

범벅떡-368,

범법 행위-528,

범법-528,

범서기-596,

범선-585,

범위-005,

범인-410,

범인-528,

범죄 심리-528,

범죄능력-140,

범죄인 사회-400,

범죄인-411,

범죄자-528,

범죄형-154,

범타-595,

범패-670,

범퍼-583,

법과 대학-442,

법관-484,

법도-556,

법률 구조-484,

법률 사항-483,

법률 상담-521,

법률-483,

법률가-484,

법률안-483,

법무부-482,

법식-515,

법안-483,

법인 등록-438,

법인 사무실-438,

법인(法人)-413,

법전-603,

법정 전염병-470,

법제처-482,

법조문-506,

법주-349,

법치주의-480,

법칙금-485,

법화경-698,

벗-561,

벗기-122,

벗다-350,

벗바리-411,

벙거지-356,

벙어리-470,

벙어리저금통-375,

벙커-494,

베개-121,

베걸채-459,

베끼다-126,

베냇짓-190,

베다-199P,

베드-475,

베드신-682,

베란다-425,

베르너의 법칙(Verner의 법칙)-614,

베물다-368,

베옷-353,

베이스-679,

베틀-350,

베틀신-350,

벤치-426,

벨트-456,

벳틀-459,

벼-280,

벼개-341,

벼갯속-341,

벼갯잇-341,

벼과-280,

벼농사지대-206,

벼락 감투-481,

벼락 틀-127,

벼락-229,

벼락닫이-339,

벼루-664,

벼리-127,

벼릿줄-127,

벼슬-481,

벼슬아치-413,

벼팔이꾼-541,

벽-179, 335,

벽난로-427,

벽돌 건물-420,

벽돌-424,

벽보-524,

벽원하다(僻遠하다)-037,

벽장-335,

벽지(僻地)-404,

벽지-335,

벽지다(僻지다)-037,

벽지촌-404,

벽파-435,

벽화-661,

변(邊)-043,

변-504,

변광성-217,

변기-344,

변동-081,

변두리-402,

변론-484,

변리 공사-488,

변리사 협회-436,

변발-155,

변비-128,

변성-082,

변성기-113,

변성매독-470,

변성알콜-012,

변성암-204,

변성작용-082,

변소-334,

변압기 코일-244,

변압기-427,

변이-252,

변전기-456,

변전소-244,

변조-675,

변조림-368,

변증법-614,

변질-082,

변질암-082,

변질자-082,

변천-409,

변함-082,

변형 생성 문법-614,

변형균-288,

변호사-484,

변화-081,

변화구-081,

변화기호-081,

변화난측-081,

변화무궁-081,

변화무쌍-081,

변화불측-081,

변화신-081,

변화토-504,

변화표-081,

변환-081,

변환기-081,

별-214,

별거-382,

별관-443,

별나라-214,

별놈-411,

별님-214,

별단예금-375,

별당-334,

별똥-214,

별똥별-214,

별명-106,

별밥-361,

별봉-568,

별빛-644,

별사탕-364,

별세-387,

별신굿-696,

별실-425,

별어장-364,

별의 전사-214,

별자-396,

별자리-644,

별정직-481,

별채-334,

별책 부록-506,

별책-506,

별탕-364,

별호-106,

볍씨쑥버무리-368,

볏-262,

병-064, 470,

병과-492,

병구완-386,

병균-288,

병기-498,

병력 보충-499,

병력-473, 491,

병렬-098,

병무(兵務)-490,

병무절도사-494,

병법(兵法)-490,

병비(兵備)-490,

병사(兵事)-490,

병사(兵士)-491,

병사(兵舍)-494,

병사-387,

병살-595,

병상-475,

병석-386,

병선-585,

병신-414,

병아리-261,

병약질-117,

병어젓-364,

병역 기피-490,

병역 면제-490,

병영-494,

병원-472,

병원균-288,

병원미생물-289,

병원비-374,

병원살이-372,

병원선-585,

병장-491,

병졸-491,

병종-492,

병참-492,

병치레-386,

병태-414,

병통-179,

병풍-341,

병환-470,

보 싸움-574,

보-208, 378,

보건 대학원-442,

보건간호사-471,

보건군의관-471,

보건사회부-482,

보건학-612,

보건학과-444,

보고 논문-623,

보고-536,

보고서-538,

보고싶다-051,

보고자-611,

보고회-535,

보관 기간-538,

보관 창고-548,

보관-199G,

보관용-421,

보관인-465,

보관자-465,

보관증-469,

보관하다-199G,

보관함-199G,

보금자리-262,

보급-492,

보급선-585,

보급품-460,

보기싫다-159,

보기좋다-159,

보난자그램-184,

보내다-568,

보너스-373,

보네트-583,

보다-134,

보도-508, 587,

보도□상업□초상사진기능사-451,

보도국-503,

보도블록-587,

보도실-503,

보드랍다-051,

보드랍다-051C,

보들보들하다-051,

보들보들하다-051C,

보디커버-583,

보디키스-556,

보따리 장수-541,

보따리-330,

보라 장기-576,

보라성게-266,

보료-341,

보루-349,

보르네오섬-294,

보름-233,

보름달-213,

보름달형-154,

보리 바둑-576,

보리 장기-576,

보리-280,

보리고추장-364,

보리누룩-369,

보리밥-361,

보리범벅-361,

보리소주-349,

보리수단-349,

보리수제비-361,

보리쌀미수-361,

보리오곡죽-361,

보리장-364,

보리죽-361,

보마루-336,

보말담-332,

보모-377,

보물-460,

보법-127,

보병-492,

보불 전쟁-499,

보살-697,

보살피다-051,

보살피다-199H,

보상-566,

보상비-566,

보상인-419,

보석-354,

보석감정사-451,

보석반지-354,

보석상-545,

보석함-341,

보세 가공업-452,

보세지역-407,

보수-373, 429,

보수당-435,

보수비-429,

보수액-373,

보수적-177,

보스 핸드-595,

보습-459,

보신-118,

보신탕-369,

보신탕집-546,

보싸기-594,

보안 경찰-482,

보약-476,

보양-127,

보어-504,

보우하다-199G,

보이스카우트-113,

보이스카웃-430,

보일러-426,

보일러공-451,

보일러실-425,

보임-531,

보자기-378,

보전-199G,

보조 동사-504,

보조 어간-504,

보조 자일-127,

보조 형용사-504,

보조-127,

보조간호원-471,

보조개-134,

보조금-533,

보조사-504,

보조원-531,

보조익-586,

보존-199G,

보존용-421,

보좌관-481,

보주먹-596,

보증-567,

보증서-538,

보증인-567,

보채다-112,

보충-639,

보충적-004,

보충학습-126,

보컬 그룹-430,

보크라인 게임-578,

보크사이트 광-203,

보통-462,

보통걷기-594,

보통예금-375,

보트경기-597,

보트놀이-570,

보편문법-614,

보편성-002,

보행-197,

보행기-197,

보행기-377,

보행조-677,

보험 회사-437,

보험-375,

보험금-374,

보호 감호-484,

보호-199H,

보호령-480,

보호색-264,

보호실-485,

보호자-301,

복각-200,

복각본-605,

복고적-156,

복고풍-156,

복구-609,

복국-335,

복권(福券)-486,

복권-575,

복귀정-597,

복기-576,

복달임-368,

복대-127,

복도-425,

복령주-349,

복매운탕-362,

복명-585,

복무 감사 -539,

복문-504,

복부-132,

복부인-115,

복사-240, 507,

복사규칙(複寫규칙)-614,

복사기-507,

복사무-224,

복사뼈-139,

복사열-245,

복사지-630,

복사집-545,

복선-043,

복성종-014,

복소수-060,

복수-060, 511,

복숭아-279,

복숭아화채-349,

복스-594,

복습-126,

복식-350,

복식사-350,

복식화산-201,

복싱-596,

복안-267,

복어-265,

복용-386,

복원-609,

복음-699,

복자-356,

복자망건-356,

복잡성-000,

복잡하다-172,

복장-350,

복족류-268,

복지 사회-400,

복지 정책-487,

복지리-362,

복지시설-426,

복지용-421,

복찜-364,

복창-585,

복학-126,

복합문-504,

복합어-504,

복합장애물-127,

볶다-365,

볶은고추장-364,

본 살-575,

본-596,

본관-104, 311, 443,

본그림자-247,

본능-140,

본론-621,

본말-078,

본문-506,

본바탕-010,

본생가-300,

본서-422,

본선-590,

본안판결-484,

본인-311,

본직-311,

본체-000,

본초 자오선-200,

본초반원-200,

본토박이-411,

볼 리턴-127,

볼-134, 595,

볼가심-368,

볼거리-112,

볼꼴 사납다-172,

볼꼴 좋다-172,

볼끼-356,

볼드체-506,

볼따귀-134,

볼록거울-642,

볼록줄눈-332,

볼록판-507,

볼링-127,

볼링부-447,

볼링장-592,

볼모-411,

볼받이-359,

볼복스-269,

볼우물-134,

볼일-124,

볼트-456,

볼펜-343,

봄 맞이-574,

봄-236,

봄김치-364,

봄나들이-397,

봄바람-223,

봄방학-440,

봄비-226,

봄소풍-447,

봄이불-341,

봇둑-332,

봇짐 장수-541,

봉고-583,

봉고도-594,

봉급 봉투-373,

봉급-373,

봉급날-373,

봉급액-373,

봉기-529,

봉놋방-335,

봉돌-127,

봉별-569,

봉분-388,

봉사 기관-439,

봉사 단체-430,

봉사 사업-530,

봉사-566,

봉사가-548,

봉사단-430,

봉사료-546,

봉사정신-566,

봉살-595,

봉상(棒狀)-042,

봉상-042,

봉서-568,

봉수탕-349,

봉양-377,

봉우리떡-368,

봉정식-557,

봉합-478,

봉헌-699,

봉황-260,

부-303, 517,

부가가치세-486,

부결-536,

부고-508,

부과-486,

부교감신경차단제-476,

부교수-441,

부교재-446,

부교재대-374,

부구(不具)-470,

부귀-517,

부근-402,

부기-473,

부기장-586,

부녀-301,

부닥치다-190,

부담-418,

부대-495,

부도-533, 667,

부도체-244,

부동(浮動)-095,

부동산 임대 소득-373,

부동산 투기-575,

부동산 투자-374,

부동산-391,

부동심-594,

부두-585,

부둥팥밥-361,

부드럽다-051C,

부들부들하다-051,

부들부들하다-051C,

부등식-629,

부등호-629,

부딪다-190,

부딪치다-190,

부딪히다-190,

부뚜막-332,

부락-404,

부랑자조직-433,

부러뜨리다-199P,

부러지다-139,

부레-265,

부력-597,

부루박다-459,

부류-007,

부르쥐다-190,

부르짖다-195,

부름켜-275,

부릅뜨다-134,

부리-262,

부린활-594,

부모-302,

부모은중경-698,

부문-066,

부본-506,

부부 동반-552,

부부 생활-550,

부부-306,

부부동반-563,

부부실-330,

부부싸움-511,

부분 월식-213,

부분 일식-212,

부분 파업-527,

부분-066,

부분일식-213,

부분조명-247,

부비강-134,

부사-504,

부사감-441,

부사격 조사-504,

부사어-504,

부사장-531,

부산물-453,

부산잡채-364,

부산하다-172,

부삽-342,

부상(浮上)-096,

부상병-499,

부서-531,

부서지다-052,

부석-201,

부선장-585,

부설함-585,

부섭-332,

부성분광물-203,

부성애-172,

부속-456,

부속운반선-585,

부속품-547,

부속해-209,

부수입-373,

부스러기-026,

부스럭거리다-190,

부스럼-470,

부시다-368,

부식-029, 364,

부식비-374,

부신-132,

부양 가족-377,

부양-377,

부양력-597,

부업-123,

부엉이-262,

부엌-332,

부엌간-338,

부엌문-339,

부엌세간-342,

부엌칼-342,

부용채-364,

부유-391,

부유하다-391,

부은눈-157,

부음-508,

부의금-388,

부의장-536,

부의주-349,

부이사관-481,

부인-371,

부인과-472,

부인용-421,

부자 동네-404,

부자-301,

부자-391,

부자티-158,

부장-531,

부장실-425,

부적-696,

부적응-516,

부적응-521,

부적합-072,

부전공-613,

부전공자-613,

부전승-596,

부정-528,

부정기 회의-535,

부정입학-126,

부정직-516,

부정체-250,

부정칭-318,

부정합-201,

부정현-250,

부정형화-277,

부정호응-072,

부조-127,

부조금-382,

부족 사회-400,

부족-434,

부족국가-480,

부족류-268,

부족장-434,

부족품-460,

부족하다-056,

부존 자원-241,

부종-470,

부주(父主)-303,

부주장-591,

부지깽이-342,

부지런하다-162,

부직 상황-513,

부차적-078,

부채-533,

부처-697,

부처님-697,

부체-348,

부촌-404,

부추김치-364,

부추깍뚜기-364,

부추나물무침-364,

부추전-364,

부추죽-361,

부축-197,

부치다-365, 459, 568,

부칙-537,

부친-303,

부침(浮沈)-096,

부침-012,

부침하다-459,

부케-382,

부탁-523,

부탄가스-246,

부티-350,

부패-029,

부패하다-029,

부표-096,

부품 생산-450,

부품-547,

부품비-374,

부피-006, 006E,

부하(部下)-416,

부항-479,

부호-500,

부회장-535,

북극 탐험-607,

북극-290,

북극성-214,

북극해-292,

북꾸리-350,

북돋다-459,

북두칠성-214,

북망산-387,

북미 대륙-291,

북미 지역-290,

북바늘-350,

북빙양-292,

북서풍-223,

북아메리카대륙-291,

북어구이-364,

북어국-364,

북어대가리무침-364,

북어무침-364,

북어장아찌-364,

북어조림-364,

북어죽-361,

북어찌개-364,

북어포-364,

북위-200,

북인-435,

북잡이-350, 571,

북장지-339,

북적-434,

북전-594,

북점-215,

북주다-459,

북질-350,

북집-350,

북풍-223,

북한강-208,

북해-292,

북회귀선-200,

분-064, 122, 231,

분가-392,

분각-596,

분광-247,

분규-071,

분기-176,

분기규칙(分岐규칙)-614,

분노-172,

분뇨 처리 공사-437,

분단 학습-440,

분대 역진-496,

분대 전투-499,

분대-495,

분량-060,

분류-007,

분류체계-255,

분리-199J,

분만-376,

분만보따리-376,

분만실-472,

분말-048,

분망하다-518,

분묘-388,

분발-176,

분별 깔때기-643,

분별-007,

분비-256,

분비나무-271,

분비물-256,

분석-617,

분설-127,

분실-027,

분야-612,

분업-437,

분열-070, 559,

분열법-257,

분열식-559,

분위기-172,

분유-112,

분유병-112,

분자-643,

분자간 힘-017,

분자간력-017,

분자간전이-017,

분자강하-017,

분자구조-017,

분자내 전이-017,

분자농도-017,

분자량-017,

분자력-017,

분자물리학-017,

분자병-017,

분자살-017,

분자상승-017,

분자생물학과-444,

분자선-017,

분자설-017,

분자스펙트럼-017,

분자식-017,

분자열-017,

분자운동-017,

분자펌프-017,

분자화합물-017,

분장-681,

분장실-681,

분재-127,

분쟁-511,

분쟁지역-402,

분책-506,

분철-604,

분통-172,

분패-599,

분포-004,

분포도-628,

분포상태-004,

분포율-004,

분필-446,

분하다-172,

분할-402,

분해-083,

분향-388,

분향하다-388,

분호-392,

불-245,

불가리아어-445,

불가분-070,

불가사리-266,

불가침권-488,

불결-051,

불결-051E,

불경-698,

불경기-513,

불고기 백반-362,

불고기-364,

불고깃집-546,

불공평-516,

불교 대학-442,

불교 신자-691,

불교-694,

불교풍-393,

불구경-579,

불구자-470,

불굴-143,

불균형-077,

불근하다(不近하다)-037,

불기소-485,

불꽃-342,

(입에서) 불나다-051,

불놀이-570,

불다-223,

불당-693,

불덩이-051,

불덩이-245,

불도-691,

불량 학생-441,

불량배-411,

불량품-460,

불로 소득-373,

불로장수-116,

불륜-394,

불륜관계-394,

불리-513,

불만족-186,

불명예 제대-490,

불모지-297,

불목하니-691,

불문과-444,

불문학-612,

불발기-339,

불발기창-339,

불법 단체-430,

불법 체류-411,

불법 체류자-411,

불법-528,

불변-054,

불변성-054,

불변적-054,

불붙히다-245,

불빛-247,

불사-699,

불살-594,

불상-667,

불순종-127,

불신-186,

불신심-690,

불신임안-483,

불신하다-186,

불심 검문-485,

불심-690,

불쌍하다-172,

불쏘시개-246,

불안-174,

불안정 기층-211,

불어-505,

불어불문학과-444,

불어학-612,

불역서-625,

불연속선-043,

불연속성-504,

불완전-055,

불완전연소-245,

불완전잎-276,

불용-466,

불용액-466,

불용품-460,

불원하다-037,

불의-517,

불장난-570,

불참자-554,

불초 소생-312,

불초-312,

불초고-312,

불초남-312,

불초손-312,

불초자-312,

불초자식-312,

불초자제-307,

불충-516,

불치-127,

불친절-516,

불쾌하다-171,

불투명하다-051,

불투명하다-051E,

불평-395,

불평하다-395,

불피우다-245,

불필요-464,

불합격-384,

불협화음-395,

불혹-107,

불화-395,

불효 여식-312,

불효녀-394,

불효자-394,

붉은고추-366,

붉은말식물-285,

붉은빵곰팡이-284,

붉은색소-285,

붉은옷-694,

붓-664,

붓꽃-281,

붓꽃과-280,

붓다-012,

붓두-459,

붓통-343,

붕괴-429,

붕당-435,

붕어-265,

붕어-387,

붕우유신-561,

붙박이창-339,

붙음-097,

붙임성-516,

붙잡다-190,

뷰우포오트-223,

브라질산토스-349,

브라질해류-292,

브래지어-357,

브랜디-349,

브러쉬-643,

브레이크 댄스-687,

브레이크-578,

브리이프-357,

브리지-575,

브리키오사우루스-254,

브리핑-513,

브이 자곡(V자곡)-205,

브이아이피 대우-555,

브이티알-346,

블라인더-427,

블랙홀-215,

블럭놀이-574,

블로킹-595,

블리우스-352,

비 파이브(B5)-506,

비 포(B4)-506,

비-226, 341,

비가비-571,

비감하다(悲感하다)-172,

비강-134,

비겁-143,

비겁하다-166,

비결-616,

비경(悲境)-513,

비경이-350,

비고-506,

비공개-516,

비관적이다-174,

비교 문학-650,

비교-076,

비교하다-076,

비구니-692,

비구름-224,

비구승-692,

비국책 사업-530,

비굴-516,

비규산염 광물-203,

비균질권-211,

비극-681,

비근하다-037,

비금속 광물-203,

비금속-203,

비기다-599,

비김 수-576,

비김-596,

비난-525,

비녀-155,

비녀못-339,

비녀장-339,

비뇨기계-470,

비뇨기과-472,

비누-345,

비누거품-122,

비누점검-342,

비늘-263,

비늘살-339,

비늘살문-339,

비늘창-339,

비늘판-339,

비대-068,

비대립-071,

비대하다(肥大하다)-006G,

비데-344,

비도-517,

비둘기-262,

비듬약-122,

비등-053, 077,

비등점-012,

비등하다-012,

비디오-346,

비디오아트-660,

비디오테이프-346,

비디오폰-346,

비뚤다-077,

비련-172,

비록(秘錄)-659,

비롯됨-024,

비료 공장-457,

비료-459,

비료주다-459,

비루스-289,

비리 인사-551,

비리-528,

비리다-051D,

비리척지근하다-051,

비리척지근하다-051D,

비리치근하다-051,

비리치근하다-051D,

비린내-051,

비린내-051D,

비릿비릿하다-051D,

비릿하다-051D,

비마(飛馬)-260,

비만-006G,

비망록-506,

비명-195,

비명을 지르다-195,

비목-388,

비문(碑文)-506,

비문(非文)-506,

비밀 결사-430,

비밀 방송-509,

비밀 서류-538,

비밀 요정-553,

비밀 장부-538,

비밀-516,

비밀단체-430,

비밀리-516,

비밀일기-129,

비바람-226,

비바체-677,

비방-554,

비방인-554,

비방자-554,

비방하다-395,

비비다-192,

비빔국수-361,

비빔냉면-362,

비빔밥-361,

비빔회밥-361,

비사 치기-574,

비상 계엄-482,

비상 탈출 장치-427,

비상구-425,

비상착륙-586,

비서실-425,

비석-388,

비소-191,

비수-354,

비술-616,

비스듬함-099,

비스켓-368,

비슷하다-076,

비신-359,

비아냥스럽다-172,

비애-174,

비엔나커피-349,

비열(比熱)-649,

비염-470,

비예산 사업-530,

비오큐-330,

비올라-671,

비용-374,

비웃다-191,

비웃음-191,

비웃젓-364,

비위-516,

비위맞추다-516,

비위사납다-172,

비유-504,

비율-069,

비의-616,

비이커-640,

비인칭 대명사-316,

비인칭-316,

비인칭적 판단-316,

비자-488,

비자강정-368,

비장-132,

비전-616,

비전국-349,

비전문가-613,

비종결 어미-504,

비주거지역-404,

비준-483,

비중-010,

비지-364,

비지국-364,

비지밥-361,

비지장-364,

비질-379,

비참하다-174,

비취-354,

비치품-460,

비커-643,

비키니섬-294,

비타민-118, 476,

비통하다-174,

비틀다-190,

비틀리다-052,

비파괴검사기사-451,

비판자-611,

비평-657,

비평가-611,

비평하다-395,

비포장도로-587,

비표-552,

비품 목록-538,

비품-460,

비프가스-362,

비프스테이크-362,

비하하다-033,

비하하다-516,

비행 연습-496,

비행기 레이스-598,

비행기 여행-580,

비행기-586,

비행기편-582,

비행깃길-587,

비행선-586,

비행장-586,

비현실-513,

비화선-507,

비후염-470,

비후하다(肥厚하다)-006G,

빅 수-576,

빅뱅-215,

빅토리아-297,

빈곤하다-391,

빈담-332,

빈대떡-364,

빈민가-404,

빈민굴-404,

빈민촌-404,

빈부 격차-391,

빈부-391,

빈암-204,

빈익빈 부익부-391,

빈자-391,

빈지-339,

빈집-330,

빈촌-404,

빈한하다-391,

빌딩-420,

빌딩주-461,

빌라-330,

빌려오다-467,

빌려주다-467,

빌리다-467,

빌리어드 테이블-578,

빗-344,

빗길-587,

빗나감-099,

빗당겨 치기-596,

빗물-226,

빗방울-226,

빗자루-341,

빗자루질-379,

빗장-339,

빗장뼈(쇄골)-139,

빗줄눈-332,

빙그레-191,

빙모-329,

빙무-224,

빙빙돌다-094,

빙상 절리-201,

빙수기-342,

빙식곡-296,

빙장-329,

빙정핵-226,

빙판-592,

빙하다-172,

빙하시대-253,

빙하의 해안-295,

빚-375,

빛 에너지-240,

빛-247,

빛깔-051,

빛깔-051E,

빛다발-642,

빛의 속도-247,

빠득빠득하다-051,

빠득빠득하다-051C,

빠롤-504,

빠르다-052,

빠지다-198,

빠찡꼬-575,

빡빡하다-177,

빨간딱지-469,

빨간불-344,

빨갛다-171,

빨다-193, 379,

빨래-379,

빨래개기-379,

빨래걷기-379,

빨래널기-379,

빨래비누-379,

빨래털기-379,

빨래판-379,

빨래하기-123,

빨래하다-199L,

빨랫감-379,

빨랫방망이-379,

빨아내다-368,

빨아들임-084,

빳따-496,

빵-361,

빵-368,

빵공장-457,

빼다-199K,

빼빼하다-151,

빼어치기-594,

뺄셈-629,

뺑댓집-330,

뺨-134,

뺨따귀-134,

뺨살-364,

뻐꾸기-262,

뻐득뻐득하다-051,

뻐득뻐득하다-051C,

뻑뻑하다-177,

뻔하다-051,

뻔하다-182,

- 국어 어휘의 분류 목록  -

뻗다-197,

뻥-351,

뻥차다-197,

뻰찌-456,

뼈-139,

뼈결합-139,

뼈골-139,

뼈골이 쑤시다-139,

뼈낚시-127,

뼈대-151,

뼈살-364,

뼘 내기-575,

뽀드득거리다-193,

뽀뽀하다-193,

뽑기-574,

뾰족집-331,

뾰죽구두-359,

뿌리-274,

뿌리다-190,

뿌리털-274,

뿔-046,

뿔조개-268,

뿜다-135,

삐다-139,

삐라-524,

삐삐하다-151,

삐에로-571,

삐죽거리다-193,

삥땅-374,

<ㅅ>

사-061, 576,

사가(私家)-330,

사가용-421,

사각-046,

사각샌드위치-368,

사각형-042,

사갈-359,

사감-441,

사감실-443,

사개사포-356,

사거리-587,

사건 기자-508,

사건 현장-503,

사건-514,

사격 훈련-496,

사격-499,

사격술-496,

사경(死境)-513,

사경-373,

사계(四季)-236,

사계절(4계절)-236,

사고 처리-516,

사고 현장-503,

사고-180, 589,

사고능력-180,

사고력-142,

사고방식-180,

사고사-387,

사고팔다-548,

사과 편지-630,

사과-189, 279,

사과주-349,

사교-560,

사교계-512,

사교술-560,

사교춤-381,

사구-595,

사귀다-560,

사귐-560,

사귐성-516,

사규-537,

사근사근하다-516,

사글셋집-330,

사금파리-608,

사기-342, 526, 659,

사기관-439,

사기그릇-342,

사기사-526,

사기업-437,

사냥-127,

사는 곳-239,

사다-548,

사다리-427,

사다리가이셍-574,

사다리꼴-042,

사단 구상(4단 구상)-631,

사단 법인-438,

사단-495,

사당(祠堂)-334,

사당-389, 571,

사당패-571,

사대-575,

사도(邪道)-517,

사도행전-698,

사돈-306,

사둘-127,

사등성-214,

사라지다-027,

사람 대명사-310,

사람 인형-573,

사람 지시-039,

사람 화석-252,

사람-100,

사람구경-579,

사랑-172, 335,

사랑놀이-570,

사랑니-136,

사랑마당-337,

사랑방-335,

사랑스럽다-159,

사랑싸움-511,

사랑지붕-333,

사랑채-334,

사랑하다-172,

사려-180,

사령-508,

사례비-373,

사료-180,

사류-069,

사륙배판(46배판)-506,

사륙판(46판)-506,

사리-209,

사리-606,

사리마다-357,

사리판단-142,

사립문-339,

사립짝-339,

사립학교-126,

사마귀-137,

사마치-353,

사막 지대-206,

사막-205,

사막해안-295,

사망-387,

사망률-111,

사망신고-124,

사망진단서-473,

사먄-696,

사면-208,

사면체-045,

사모-172,

사모예드어-505,

사모지붕-333,

사무(事務)-539,

사무(私務)-539,

사무계통-008,

사무관-481,

사무소-422,

사무실-425,

사무용-421,

사무원-531,

사무장-588,

사무직-531,

사물 지시-039,

사물-000,

사물놀이-570,

사바 세계-401,

사박자-677,

사발-342,

사발옷-353,

사방 치기-574,

사방-032,

사범 대학-442,

사법 경찰 관리-484,

사법 경찰-484,

사법 경찰관-484,

사법 고시-384,

사법 공조 협정-484,

사법 관청-484,

사법 국가-484,

사법 기관-439,

사법 기관-484,

사법 대서-482,

사법 대서-484,

사법 대서인-484,

사법 보호-484,

사법 부문-484,

사법 사무-484,

사법 사진-484,

사법 서사-484,

사법 수수료-484,

사법 시험 위원회-484,

사법 시험-484,

사법 연수생-484,

사법 연수원-484,

사법 재판-484,

사법 재판관-484,

사법 재판소-484,

사법 제도-484,

사법 처분-484,

사법 해부-484,

사법 행정-484,

사법-484,

사법고시-481,

사법관 시보-484,

사법관-484,

사법국-484,

사법권-484,

사법권의 독립-484,

사법법-484,

사법부-484,

사법학-612,

사법학과-444,

사변-529,

사별-569,

사별하다-569,

사보-603,

사본-603,

사부랑사부랑하다-037,

사부랑하다-037,

사분하다-037,

사빈해안-295,

사사-670,

사사산호-254,

사산(死産)-376,

사살-499,

사상-110,

사상-181,

사상가-181,

사상가-611,

사상계-181,

사상극-681,

사상범-528,

사상불온-181,

사상사-612,

사상시-653,

사상전-499,

사색 당파-435,

사생-663,

사석-553,

사선(死線)-513,

사설 기관-439,

사설-508,

사설시조-653,

사소-387,

사소하다-514,

사수리살-594,

사스락담-332,

사습놀이-570,

사시-157, 236, 448,

사시괴사-470,

사시사철-236,

사시암-470,

사시염-470,

사시천공-470,

사신-488, 568,

사신권-488,

사실-001,

사실주의-650,

사심-516,

사악-178,

사악하다-516,

사안-514,

사암-204,

사양-500,

사어(死語)-504,

사업 경영-530,

사업 공채-530,

사업 금융-530,

사업 보험-530,

사업 부제-530,

사업 소득-373,

사업 수익금-533,

사업 자금-533,

사업 확장 적립금-530,

사업 회계-530,

사업 회사-530,

사업-530,

사업가-451,

사업별 예산-530,

사업세-530,

사업소-530,

사업소득-530,

사업연도수지-530,

사업열-530,

사업욕-530,

사업자-451,

사업체-532,

사역-531,

사역인-531,

사역자-531,

사열-559,

사열대-559,

사옥-422,

사용(私用)-464,

사용-466,

사용가치-466,

사용권-466,

사용내력-466,

사용단체-466,

사용대차-466,

사용료-466,

사용물-466,

사용법-466,

사용불사용설-466,

사용세-466,

사용수-466,

사용수익권-466,

사용액-466,

사용인-466,

사용자 비용-466,

사용자 집단-431,

사용자-466,

사용절도-466,

사용점유보험-466,

사용증명-466,

사우나-122,

사우나탕-422,

사원 식당-425,

사원-422, 531, 693,

사월(4월)-235,

사위-307,

사위스럽다-172,

사윗감-307,

사유-180,

사유작용-184,

사유지-423,

사육 동물-260,

사이가 좋다-562,

사이다-349,

사이드 로-597,

사이드스핀-595,

사이뜨다-037,

사이먹다-368,

사이클-249,

사이퍼-604,

사인(私人)-413,

사인조(4인조)-430,

사잇길-587,

사자-261,

사자자리-214,

사자좌-214,

사자춤-687,

사잣 짚신-387,

사잣밥-387,

사장-531,

사장석-203,

사장실-425,

사장용-421,

사재기-548,

사저-330,

사적(事蹟)-579,

사적-413,

사전 편찬-626,

사전-626,

사절-488, 500,

사절단-551,

사절주-349,

사정-124,

사제-441,

사제지간-441,

사조직-433,

사주 단자-382,

사주 쌍변-506,

사주(社主)-461,

사주-520,

사중주-671,

사증-488,

사지(寺趾)-579,

사지(死地)-513,

사지-132, 499,

사직-531,

사진-665,

사진가-665,

사진관-545,

사진반-447,

사진사-665,

사진판-507,

사진현상소-545,

사짜-359,

사짜신-359,

사차선(4차선)-587,

사차원(4차원)-041,

사창가-405,

사채 시장-533,

사채-533,

사천왕-697,

사철-236,

사철탕-369,

사체-388,

사초-659,

사촌누나-324,

사촌누이-324,

사촌동생-324,

사촌오빠-324,

사촌형-324,

사춘기-113,

사치-156,

사치기-574,

사치스럽다-156,

사친회-430,

사친회비-374,

사침-350,

사타구니뼈-139,

사탕값-374,

사태-364,

사택-330,

사팔눈-157,

사표-538,

사하라 사막-297,

사학-612,

사학과-444,

사형-484,

사호(4호)-506,

사화(士禍)-435,

사화(士禍)-529,

사화산-201,

사환-531,

사회 간접 자본-454,

사회 과학-612,

사회 교육-440,

사회 기사-508,

사회 단체-430,

사회 대학-442,

사회 봉사-517,

사회 상황-513,

사회 생활-550,

사회 소설-654,

사회 심리-143,

사회 이익-400,

사회 정의-517,

사회 환원-119,

사회-400, 536,

사회계급-400,

사회과학 대학-442,

사회교육과-444,

사회면-508,

사회복-510,

사회부 기자-508,

사회사업가-510,

사회사업학과-444,

사회성-408,

사회인-413,

사회자-536,

사회장(社會葬)-559,

사회학-612,

사회학과-444,

삭갈다-459,

삭감-199S,

삭갓-459,

삭다-029,

삭망월-213,

삭망주기-213,

삭심다-459,

삭제하다-199P,

삭풍(朔風)-223,

삯팔이-544,

산 등산로-207,

산-053, 207,

산간고원-299,

산값-544,

산개성단-217,

산계-207,

산고-376,

산곡풍-223,

산광성운-217,

산기슭-207,

산길-587,

산꼭대기-207,

산나물-364,

산나물국-364,

산나물밥-361,

산나물부각-364,

산놀이-574,

산대-127,

산돌이-417,

산딸기-279,

산뜻하다-225,

산란-088,

산란하다(散亂하다)-172,

산록고원-299,

산림 지대-206,

산립자원학-612,

산립자원학과-444,

산마루-207,

산막기-596,

산매상-540,

산맥-207,

산물-453,

산바람-127,

산발이-571,

산법-060,

산보-127,

산부인과-472,

산부처-691,

산불-207,

산사-207,

산사나이-577,

산사내-577,

산사람-417,

산사전과-368,

산사차-349,

산사하채-349,

산성-015,

산성암-204,

산소 용접-424,

산소 호흡-479,

산소-013, 388,

산소분자-017,

산소호흡기-477,

산수-188, 445,

산스크리트 문자-604,

산스크리트-445,

산악 지대-206,

산악 훈련-496,

산악-207,

산악인-577,

산약다식-368,

산업 사회-454,

산업 스파이-526,

산업 역군-454,

산업 재해-454,

산업 전사-454,

산업 지도-454,

산업-454,

산업공학-612,

산업공학과-444,

산업공해-454,

산업구조-454,

산업기계-454,

산업기지-454,

산업다자인-669,

산업도로-587,

산업도시-454,

산업디자인과-444,

산업미술과-444,

산업안전기사-451,

산업용로봇-456,

산업위생관리기사-451,

산업육성산업-454,

산업자금-454,

산업체-454,

산업폐기물-454,

산업폐수-454,

산업혁명-454,

산에살이-372,

산욕-376,

산울-332,

산울림-248,

산울타리-332,

산자-368,

산장-207,

산재유성-216,

산적-364,

산정-207,

산중결혼식-382,

산중턱-207,

산지-206, 450,

산지기-451,

산지기후-221,

산채잡채-364,

산책-127,

산천(山川)-219,

산촌-404,

산출-450,

산틀 막기-596,

산파-376,

산패하다-029,

산품-453,

산학 협동-440,

산학협동-454,

산허리-207,

산호-269,

산호말류-285,

산호반지-354,

산호섬-294,

산호초해안-295,

산화-082,

살-132,

살갗-137,

살걸음-594,

살구-279,

살구씨전과-368,

살깃-594,

살대-594,

살덩어리-364,

살돈-575,

살래살래-190,

살레-347,

살림 때-370,

살림 장만-370,

살림 형편-390,

살림-370,

살림꾼-370,

살림나다-370,

살림놀이-574,

살림방-370,

살림살이-370,

살림을 꾸리다-370,

살림을 맡아하다-370,

살림이 쪼들리다-370,

살림집-330,

살림차리다-370,

살림터-370,

살림하다-370,

살모사-263,

살문-339,

살밑-594,

살받이-594,

살별-644,

살빼기-118,

살사미향-694,

살수기-426,

살수세미-594,

살신성인-566,

살양말-358,

살이-372,

살인 광선-247,

살인-528,

살점-364,

살지다-459,

살쭈-541,

살찌-594,

살창-339,

살춤-356,

살치-364,

살판-594,

살판쇠-571,

살피다-163,

살해-528,

삶다-365,

삼-061,

삼각 관계-394,

삼각 플라스크-643,

삼각-046,

삼각구-578,

삼각자-343,

삼각주-206,

삼각형-042,

삼강 오륜-394,

삼거리-587,

삼교-506,

삼구 게임(3구 게임)-578,

삼권 분립-480,

삼권-483,

삼단 구상(3단 구상)-631,

삼단 논법-636,

삼단 뛰기(3단 뛰기)-594,

삼단논법-184,

삼단도(3단도)-594,

삼동 치마-574,

삼등-069,

삼등성-214,

삼루수(3루수)-595,

삼류 학교-442,

삼류-069,

삼릉석-205,

삼림-271,

삼박자-677,

삼발이-643,

삼배-349,

삼부 요인-551,

삼부가리-155,

삼부패-452,

삼사미-594,

삼삼하다-051,

삼삼하다-051D,

삼세(3세)-309,

삼쇠-571,

삼수생-384,

삼신-359,

삼신할미-696,

삼십삼천-210,

삼십육계-522,

삼엽충-254,

삼월(3월)-235,

삼월장-364,

삼인조(3인조)-430,

삼인칭(3인칭)-315,

삼일장-388,

삼일절-558,

삼자범퇴-595,

삼잡이-571,

삼절곤-689,

삼절채-364,

삼중살-595,

삼중화산-201,

삼지창-689,

삼진-595,

삼짓돈-375,

삼차 산업(3차 산업)-454,

삼차-349,

삼차선(3차선)-587,

삼차원-041, 239,

삼촌-323,

삼층밥-361,

삼치-265,

삼치구이-364,

삼치회-364,

삼칠일-376,

삼코기-364,

삼키다-194,

삼태그물-127,

삼투-084,

삼투압-646,

삼판-506,

삼팔선-574,

삼페인-381,

삼한 사온-222,

삼합주-349,

삼호(3호)-506,

삽-456,

삽도-628,

삽삽하다(澁澁하다)-051,

삽화-662,

삿갓-356,

삿갓집-330,

삿대-585,

삿대질-585,

삿대질하다-190,

삿보대-596,

상 씨름-596,

상-134, 247, 367, 440, 576, 676,

상가 지대-405,

상가 지역-405,

상가(喪家)-388,

상가-387, 405,

상가주-461,

상감 청자-606,

상값-374,

상갓집-388,

상강(霜降)-238,

상것-394,

상계-544,

상공-530,

상공부-482,

상공업-452,

상과 대학-442,

상관-070,

상구머리-155,

상귀-367,

상금-373,

상냥-516,

상념-172,

상놈-394,

상다리-367,

상단의 기술-594,

상단자세-594,

상담-521,

상담소-521,

상담실-443,

상담원-521,

상담자-521,

상대 농지-423,

상대 존대법-504,

상대-072, 313,

상대방-313,

상대성이론-614,

상대습도-057,

상대자-419,

상대측-313,

상대편-313,

상도(常道)-394,

상두받잇집-330,

상등-072,

상량식-557,

상록수-271,

상록수-280,

상류 계급-104,

상류 사회-400,

상류-208,

상류선-585,

상류층 인사-551,

상륙전-499,

상륙채-364,

상면-044,

상명하다(爽明하다)-051,

상무-359,

상무실-425,

상무이사-531,

상물림-368,

상민-104,

상반-201,

상반신-132,

상밥-361,

상밥집-330,

상방-336,

상배풍속도-223,

상벌-523,

상법-000,

상법-483,

상보-367,

상보적-004,

상봉-569,

상부 상조-522,

상부 지시-535,

상부-031,

상사 대우-555,

상사 사업-530,

상사(上士)-416,

상사-437, 491,

상상-185,

상상력-185,

상상외-185,

상상임신-376,

상상적-185,

상상화-185,

상서리-127,

상석(上席)-553,

상선-585,

상속-373,

상속녀-119,

상속세-374,

상쇠-571,

상수-576,

상수도 공사-437,

상수도-426,

상수리나무-271,

상수원-208,

상순-234,

상습-179,

상승-093,

상승기류-093,

상승기류-211,

상시-231,

상식-602,

상아질-136,

상어-265,

상어구이-364,

상어숙회-364,

상업 미술-661,

상업 방송-509,

상업 지대-406,

상업 지역-405,

상업-452,

상여-388,

상여금-373,

상여꾼-388,

상연-684,

상영-684,

상용자-466,

상위자-416,

상응-072,

상의-521,

상의자-521,

상이-076,

상이죽-361,

상인-104, 451,

상인방-339,

상임국-489,

상자다식-368,

상재-506,

상점 지역-405,

상점-542,

상점가-405,

상점주-461,

상정-536,

상제설-074,

상주-388,

상죽차-349,

상징-500,

상징시-653,

상징주의-650,

상차림-367,

상처(喪妻)-383,

상처-137, 387,

상체-132,

상추-364,

상추동나물-364,

상추쌈-364,

상층-420,

상칭-313,

상쾌하다-051,

상쾌하다-051,

상쾌하다-225,

상쾌함-121,

상큼하다-051,

상큼하다-051D,

상태-050,

상투-155,

상투집-330,

상판-587,

상품 거래소-547,

상품 거래원-547,

상품 경제 사회-400,

상품 경제-543,

상품 계정-549,

상품 공동 기금-533,

상품 관리-547,

상품(上品)-460,

상품-547,

상품권-549,

상피조직-259,

상하-031,

상하권-031,

상하대-031,

상하동-031,

상하분-031,

상하수도-426,

상하현-213,

상하화목-395,

상하화순-395,

상한맛-051,

상한맛-051D,

상해진단서-473,

상향 수평자세-597,

상향-038,

상형 문자-604,

상형-604,

상호 금고-422,

상호-038,

상호금고-375,

상황 보고-513,

상황 설명-513,

상황 증거-513,

상황 판단-513,

상황-513,

상황실-513,

상황판-513,

샅 걸이-596,

샅바 씨름-596,

샅바-596,

샅치기-574,

새-037, 262,

새갓통-459,

새경-373,

새고기-364,

새고막소라-268,

새곰하다-051,

새곰하다-051D,

새굼하다-051,

새굼하다-051D,

새금하다-051,

새금하다-051D,

새기다-190,

새김-187,

새김문-339,

새까맣다-051E,

새끼-260,

새뜨다-037,

새무룩하다-172,

새무리-262,

새물-353,

새벽-218,

새벽-231,

새벽공기-013,

새벽동자-368,

새벽밥-368,

새벽별-214,

새벽이슬-228,

새보다-459,

새살림-392,

새색시-306,

새아주머니-307,

새연-574,

새우-267,

새우버거-368,

새우볶음-364,

새우알젓-364,

새우잠-121,

새우젓-364,

새우젓눈-157,

새우찌개-364,

새우탕-364,

새장-262,

새지근하다-051,

새지근하다-051D,

새참-362,

새척지근하다-051,

새척지근하다-051D,

새치-116,

새치근하다-051,

새치근하다-051D,

새콤하다-051,

새콤하다-051D,

새큼하다-051,

새큼하다-051D,

새털구름-224,

색경-341,

색깔-051,

색깔-051E,

색도수-507,

색동마고자-353,

색동옷-350,

색동저고리-353,

색등거리-353,

색떡-368,

색맹-470,

색미투리-359,

색시-114,

색인-506,

색지-455,

색채-051,

색채-051E,

색채범주-006,

색태-158,

색향-404,

샌드위치-368,

샐러드-279,

샘-208,

샘직이-264,

샛길-587,

샛바다-298,

샛바람-223,

샛별-214,

샛장지-339,

샛집-330,

생각-180,

생각-181,

생각하다-180,

생강다식-368,

생강순전과-368,

생강엿-368,

생강전과-368,

생강편-368,

생계 유지-511,

생계-370,

생계비-374,

생고등어국-364,

생고추-364,

생과자-369,

생굴-268,

생굴밥-361,

생굴전골-364,

생굴젓-364,

생굴죽-361,

생굴초회-364,

생글생글-112,

생긋-191,

생기다-020,

생기론-251,

생기차다-190,

생긴모양-040,

생김새-040,

생년월일-111,

생떡국수-361,

생로병사-110,

생리-256,

생리적 현상-256,

생맥줏집-546,

생명 과학 대학-442,

생명 현상-251,

생명-251,

생명관-251,

생명단축-251,

생명보험-375,

생명연장-251,

생명의 기원-251,

생명체-251,

생목-673,

생물-250,

생물교육과-444,

생물암-204,

생물학-612,

생물학과-444,

생미역무침-364,

생미역초회-364,

생방송-509,

생복찜-364,

생사기사-451,

생산 지역-406,

생산-450,

생산량-450,

생산물-453,

생산물자-453,

생산업-454,

생산업자-451,

생산자-450,

생산재-406,

생산직-531,

생산품-453,

생색-134,

생색-516,

생색내다-134,

생색내다-516,

생생이-575,

생선-364,

생선가게-544,

생선국-364,

생선국수-361,

생선볶음-364,

생선전골-364,

생선조림-364,

생선죽-361,

생선집-544,

생선찜-364,

생선커틀릿샌드위치-368,

생선튀김-364,

생성-020,

생성과정-020,

생성의미론-614,

생성의미론-615,

생수-012,

생식-257, 360,

생식계-132,

생식샘-132,

생식세포-259,

생어회-364,

생울타리-332,

생원-126,

생이별하다-569,

생일 기념-385,

생일 선물-374,

생일 잔치-381,

생일-111,

생일상-367,

생장-112,

생장점-274,

생장지-103,

생존-251,

생존경쟁-252,

생체 실험-640,

생체실험실-641,

생크림케익-368,

생파래무침-364,

생편-368,

생필품-460,

생활 감정-550,

생활 개선-550,

생활 경제학-612,

생활 경험-550,

생활 계획표-120,

생활 곤란-550,

생활 공간-550,

생활 공동체-550,

생활 교육-440,

생활 미술-661,

생활 반응-550,

생활 보호-550,

생활 상담-441,

생활 상태-550,

생활 수단-550,

생활 수준-550,

생활 습관-408,

생활 양식-550,

생활 의욕-550,

생활 의지-550,

생활 전선-512,

생활 정보 광고-524,

생활 주임-441,

생활 지표-550,

생활 철학-612,

생활 풍습-408,

생활 필수품-550,

생활 학습-550,

생활 행위-550,

생활 향상-550,

생활-550,

생활史-550,

생활감-550,

생활고-370,

생활관-550,

생활권-601,

생활난-391,

생활대-550,

생활독서-603,

생활력-550,

생활미술학과-444,

생활비-374,

생활상-390,

생활신조-550,

생활욕-550,

생활지도교사-441,

생활품-550,

생활필수품-550,

생활필수품-547,

생황-671,

생황장-364,

샤마니즘-696,

샤브레-368,

샤워-345,

샤워기-345,

샤워용품-344,

샤워코롱-344,

샤프트-594,

샴페인-349,

샴푸-345,

샹들리에-426,

샹송-672,

서-621,

서간-568,

서거-387,

서경-200,

서구 지역-290,

서구문-603,

서구식-515,

서글프다-174,

서기-536,

서기관-481,

서기관-488,

서까래-332,

서나무-271,

서남-396,

서낭당-397,

서너-060,

서늘하다-051,

서늘하다-051C,

서다-190,

서대-364,

서도-664,

서랍-341,

서럽다-174,

서론(序論)621,

서론(緖論)-621,

서론-621,

서류 보관실-425,

서류 이첩-538,

서류 작성-538,

서류 정리-538,

서류 처리-538,

서류-538,

서류함-343,

서리-228, 481, 574,

서리내리다-228,

서리맞다-228,

서막-683,

서머 스쿨-440,

서먹서먹하다-562,

서면 발표-619,

서면-044,

서명-568,

서모-304,

서목-506,

서무-539,

서무실-425,

서문-339, 621,

서미반-361,

서민문화-600,

서반구-290,

서방 정토-690,

서방 최대 이각-216,

서방-306,

서방님-325,

서법-604,

서부극-682,

서부랑하다-037,

서부렁서부렁하다-037,

서분하다-037,

서브-578,

서브리시브-595,

서비스 산업-454,

서비스 시장-543,

서비스-595,

서비스가-548,

서비스상품-547,

서비스업-452,

서빙-594,

서사-633,

서사시-653,

서서 하는 기술-596,

서수-061,

서술-633,

서술어-504,

서시 섰다-575,

서신-568,

서안 기후-221,

서약-523,

서약서-538,

서양-351,

서양무용-445,

서양미인-154,

서양사-445,

서양사학-612,

서양사학과-444,

서양식-515,

서양철학-612,

서양철학과-444,

서양화-662,

서양화과-444,

서양화학-445,

서어서문학-612,

서어서문학과-444,

서얼-396,

서열-531,

서예-664,

서예가-664,

서울 말-504,

서울나기-417,

서울살이-372,

서원-442,

서위-517,

서융-434,

서인-435,

서임-368,

서자-396,

서작-517,

서장 문자-604,

서장-485,

서재-335,

서재용-343,

서적-603,

서점-544,

서점가-405,

서정시-653,

서주-671,

서지-506,

서차-062,

서책-603,

서천(西天)-210,

서체-664,

서커스-579,

서클-430,

서투르다-168,

서툴다-168,

서평 논문-623,

서평-623,

서품-517,

서풍-223,

서해안-295,

서화-661,

석가보-698,

석가탄신일-233,

석가탄신일-558,

석감주-349,

석고-203, 667,

석관묘-606,

석교-587,

석류석-203,

석류주-349,

석면 쇠그물-643,

석발기-459,

석방-484,

석보상절-698,

석불-667,

석비레담-332,

석사과정-126,

석상(席上)-382,

석상-667,

석새짚신-359,

석송-282,

석순-205,

석술-349,

석영-203,

석영반암-204,

석유 공사-437,

석유-203, 455,

석유곤로-342,

석이나물-364,

석이단자-368,

석이쌈-364,

석이주악-368,

석재-455,

석조 건물-420,

석존-697,

석차-448,

석총-606,

석탄 공사-437,

석탄-203,

석탄기-253,

석판 인쇄-507,

석패-599,

석화재-673,

석화해-364,

석회암-204,

석회조류-254,

섞다-199V,

섞임-083,

섞임말-504,

선 불-127,

선(善)-517,

선-043, 382,

선각자-611,

선간-043,

선거-483,

선거철-236,

선계-401,

선고-484,

선골-139,

선공-525,

선관-452,

선교-699,

선교단-430,

선교사-692,

선구-595,

선구안-595,

선글라스-456,

선급금-533,

선남선녀-315,

선단-339,

선도-440, 559,

선돌-606,

선동-509,

선두그룹-437,

선량하다-177,

선례-515,

선로-584,

선명하다(鮮明하다)-051,

선명하다-051E,

선물 공세-523,

선물-557,

선물권-549,

선물비-374,

선박-585,

선박건조-452,

선박기계기사-451,

선반-335, 456,

선발투수-595,

선배-415,

선별-463,

선병질-117,

선분-043,

선불 질-127,

선불-546,

선비-410,

선사-409, 692,

선산-322,

선상-207,

선상배열-207,

선상지-205,

선생-441,

선생님-441,

선선놀음-576,

선선하다-051C, 222,

선수-591,

선수교체-591,

선수촌-404,

선술집-330,

선심(線審)-591,

선심-516,

선심-595,

선악-517,

선어말 어미-504,

선원실-585,

선인(仙人)-410,

선인-411,

선임-481,

선자귀-339,

선자세-160,

선장-585,

선전 광고업-524,

선전 도안-524,

선전-524,

선전망-524,

선전문-524,

선전물-524,

선전술-524,

선전포고-499,

선정성-509,

선정적-190,

선제공격-525,

선조-322,

선종-694,

선주-461,

선지국-364,

선착순 훈련-496,

선착장-585,

선캄보디아대-202,

선캄브리아대-253,

선탄-452,

선태류-283,

선태식물-283,

선택 다이빙-597,

선택-463,

선택과목-445,

선택관세-463,

선택관할-463,

선택교과-126,

선택룰-463,

선택반응-463,

선택배양-463,

선택배양법-463,

선택법-463,

선택본원-463,

선택성 단위생식-463,

선택성-463,

선택수취인-548,

선택식별장치-463,

선택자-463,

선택적 급부-463,

선택적 병합-463,

선택조합-463,

선택지급인-548,

선택지불인-548,

선택채무-119,

선택형-463,

선편-585,

선포-536,

선풍각-596,

선풍기-346,

선향-104,

선회-586,

선회하다-094,

선후-231,

설-238,

설거지-379,

설거지담당-418,

설거지통-342,

설거지하다-199L,

설겅거리다-051,

설겅거리다-051C,

설계 등산-127,

설계 변경-424,

설계-424,

설계도-628,

설계사-424,

설기떡-368,

설날-238,

설동-127,

설득-523,

설득력-501,

설득력-565,

설레이다-051,

설레이다-174,

설립-532,

설맹-127,

설명-500,

설법-694,

설비 회사-437,

설비-426,

설빔-353,

설빙-127,

설사-258,

설사약-476,

설선-127,

설악산-207,

설움-174,

설원-127,

설익다-051,

설익다-051C,

설인(雪人)-101,

설자리-594,

설치-426,

설치령-532,

설치물-460,

설탕가루-048,

설통-127,

설편-227,

설피-359,

설형 문자-604,

설화-227, 655,

섬-063, 294, 332,

섬광-247,

섬광신호-587,

섬록 반암-204,

섬록암-204,

섬사람-104,

섬석-337,

섬세하다(纖細하다)-047,

섬올-332,

섬유 가공업-452,

섬유고분자공학과-444,

섬유공학-612,

섬유공학과-444,

섬유기사-451,

섬유디자인-669,

섬쩍지근하다-172,

섬틀-459,

섭생-118,

섭씨-222,

섭외 이사-531,

섭외-539,

섭장-127,

섭전-368,

섭취-118,

섯달-235,

섰다-575,

성 자형-604,

성(聖)-517,

성-106, 257, 330,

성가시다-172,

성가퀴-332,

성간 물질-217,

성간가스-214,

성간물질-214,

성게-209,

성게젓-364,

성격-177,

성격묘사-654,

성격배우-682,

성격유형-177,

성격이상-177,

성결-177,

성결교-695,

성경-698,

성경학교-442,

성계-516,

성공-519,

성광-214,

성구-504,

성균관-442,

성기-132,

성기다-003,

성나다-172,

성냥-374,

성냥갑수집-127,

성년-114,

성년기-114,

성년식-381,

성단-217,

성당-693,

성대-135,

성도-691,

성명-106,

성묘-388,

성문-135,

성별-109,

성병-470,

성부-697,

성분 분석-504,

성분-015,

성분량-015,

성분력-015,

성분부사-015,

성분부사-504,

성분비-015,

성분수혈-015,

성분영양식-015,

성사-699,

성상형용사-504,

성생활-550,

성서-698,

성승맞다-172,

성신-697,

성실-161,

성심-516,

성씨-106,

성악-670,

성악가-670,

성악과-444,

성애-546,

성역-005,

성운-217,

성원(成員)-536,

성원-161,

성음-679,

성의-173,

성인 교육-440,

성인-411, 414,

성인식-114,

성인용-421,

성인학교-442,

성자-697,

성장-112,

성장지-103,

성적 불량-448,

성적 자극-051,

성적 자극-051C,

성적-448,

성조-678,

성지 순례-699,

성지-699,

성직-692,

성직자-692,

성질-050,

성징(性徵)-113,

성징-257,

성체-697,

성취-519,

성취욕-519,

성취지수(A.Q.)-519,

성층권-211,

성층권비행-586,

성층화산-201,

성탄절-233,

성탄절-558,

성품-152,

성함-106,

성향-177,

성형 외과-472,

성형과-472,

섶사냥-127,

세-237,

세간-340,

세간살이-340,

세거리집-330,

세계 명작-650,

세계 전쟁-499,

세계-401,

세계사-445,

세고-506,

세관-488,

세균-288,

세금 산출-539,

세금-486,

세기-231,

세기말-231,

세기초-231,

세끼-368,

세끼미-361,

세대 차이-107,

세대-300,

세대교번-257,

세대주-371,

세도가-320,

세레나데-674,

세력범위-005,

세련-168,

세련되다-149,

세련미-168,

세례-699,

세로 글씨-500,

세로 누르기-596,

세로 쓰기-500,

세로-038,

세로브-크오아티아 어-505,

세로비-226,

세리-486,

세마치-675,

세멘트-424,

세면-122,

세면대-345,

세모-237,

세모시치마-353,

세무(稅務)-539,

세무사-486,

세무소-486,

세무원-486,

세물-642,

세미나-610,

세밑-237,

세반강정-368,

세반고리관-134,

세반산자-368,

세번째-061,

세벌대-332,

세부 내용-617,

세사-516,

세살문-339,

세상-401,

세상살이-110,

세세세-196,

세세하다(細細하다)-047,

세수-122,

세수수건-345,

세수하기-122,

세습제-480,

세시-238,

세심주-349,

세아리밥-361,

세안-122,

세원-486,

세월-237,

세월이 가다-237,

세이프-594,

세일-597,

세입-486,

세정(稅政)-539,

세주-627,

세척하다-199L,

세출-486,

세코짚신-359,

세탁-123,

세탁기-379,

세탁비누-379,

세탁소-545,

세탁일-379,

세터링-595,

세트-594,

세트업-594,

세팅-595,

세페이드-217,

세포-132,

세포-259,

세포막-259,

세포분열-259,

세포분화-259,

세포설-259,

세포질-251,

세포질-259,

세포층-137,

세포핵-259,

섹스폰-671,

섹시하다-145,

센물-642,

센방-539,

센터 라인-595,

센터-595,

센터슛-594,

센터점프-595,

센터토스-595,

센티미터-065,

셀퍼-577,

셈 제기-574,

셈-188,

셈씨-504,

셈여림표-670,

셈족-102,

셈평-390,

셈하다-188,

셋-061,

셋갖춤-353,

셋방살이-372,

셋집-330,

셋째아들-307,

셋팅하다-155,

셔터-666,

셔틀-595,

셰일-204,

소-261,

소가죽띠-354,

소갈비찜-364,

소강 국면-499,

소강 상태-499,

소강-506,

소개-569,

소개서-624,

소개업-452,

소개자-569,

소개장-568,

소개팅-114,

소견-622,

소경-470,

소고-622, 671,

소고기-364,

소고기국-364,

소고의-353,

소괄호-629,

소구 선택-463,

소귀융-459,

소극적-510,

소금-366,

소금국-364,

소금깍뚜기-364,

소금맛-051,

소금맛-051D,

소금순두부-364,

소급하다-021,

소기업-437,

소꿉-573,

소꿉놀이-574,

소나기-226,

소나기구름-224,

소나무-280,

소나무과-280,

소나무목-280,

소낙비-226,

소녀-113,

소녀기-113,

소녀단-113,

소녀문학-113,

소녀취미-113,

소년 합창단-430,

소년-113,

소년가장-371,

소년공-113,

소년기-113,

소년단-430,

소년범죄-528,

소년시절-113,

소년원-528,

소노라-297,

소논문-623,

소뇌-133,

소단락-635,

소대 전투-499,

소대-495,

소대나시-352,

소도구-681,

소독-479,

소독약-476,

소득-373,

소등 훈련-496,

소똥-258,

소라-268,

소라젓-364,

소라지짐-364,

소라회-364,

소러(soarer)-586,

소령-491,

소로-587,

소름끼치다-137,

소리 굽쇠-642,

소리 글자-604,

소리 맵시-642,

소리 찾기-574,

소리-248,

소리개-262,

소리결-642,

소리꾼-571,

소리내다-195,

소리맵시-249,

소리의 간섭-248,

소리장이-571,

소리지르다-195,

소림권-596,

소림오권-596,

소림오전권-596,

소립자론-642,

소만-238,

소망-161,

소매 시장-543,

소매 허리 채기-596,

소매-350,

소매가-548,

소매상-540,

소매상가-405,

소매업-452,

소매인-541,

소매치기-528,

소맥국-349,

소맥초-364,

소머리떡-368,

소멸-027,

소멸시효-027,

소모-539,

소모전-499,

소묘-663,

소문-508,

소박-397,

소박데기-397,

소박하다-162,

소반-367,

소방 시설-426,

소방경찰-485,

소방대원-485,

소방설비기사-451,

소방소-485,

소방소장-485,

소백산맥-296,

소백주-349,

소변-128,

소변검사-386,

소변기-344,

소변보다-128,

소복-238,

소비 조합-436,

소비 지역-406,

소비-450,

소비세-486,

소비자 보호 단체-430,

소비자-450,

소비자아동학과-444,

소비재-406,

소비지역-406,

소비하다-374,

소뿔-261,

소사-514, 531,

소상-389,

소생-312,

소생가-300,

소서-238,

소설-238, 654,

소설가-651,

소설집-603,

소세지-364,

소소리 바람-223,

소속-105,

소속감-511,

소송-484,

소수-060,

소수당-435,

소승불교-695,

소식-193, 568,

소식가-368,

소실-027,

소아과-112,

소아마비-112,

소양-149,

소외과-472,

소용돌이-208,

소우리-261,

소원하다-562,

소위-491,

소유 이전-465,

소유-465,

소유격-504,

소유권 유보계약-465,

소유권-465,

소유권유보-465,

소유단위-465,

소유대명사-504,

소유물-465,

소유물반환청구권-465,

소유병-465,

소유부분-465,

소유성-465,

소유욕-465,

소유인-465,

소유자-465,

소유자저당-465,

소유주-465,

소유지-465,

소유품-465,

소음-248,

소인-312,

소인네-312,

소인들-312,

소인배-315,

소일꺼리-124,

소자-312,

소작농-451,

소작쟁이-459,

소장-132, 415, 465, 491,

소장문법학파-615,

소재-002, 631,

소제-123,

소주-349,

소주잔-349,

소주제-635,

소주제문-635,

소지-465,

소지역-290,

소질-602,

소쪽박-342,

소채-364,

소책자-603,

소천(召天)-387,

소철-280,

소철과-280,

소철목-280,

소총수-491,

소탈-516,

소탈하다-156,

소태같다-051,

소태같다-051D,

소태맛-051,

소태맛-051D,

소통-582,

소퇴-596,

소파-346,

소포-568,

소포체-259,

소폰서-522,

소풍-580,

소프라노-679,

소형 건물-420,

소화 불량-470,

소화-128, 245,

소화기 질병-470,

소화기-132, 426,

소화기계-132,

소화물-462,

소화시키다-132,

소화전-425,

소화전-426,

소화제-476,

소화하다-132,

소화효소-256,

소환-480,

속-035, 255, 275,

속개-536,

속격 조사-504,

속계-401,

속곳-353,

속곳바람-156,

속공-525,

속귀-134,

속기록-536,

속기사-451,

속눈썹-138,

속단-182,

속도 표시-587,

속도-090,

속도계-456,

속독-603,

속력-090,

속문-335,

속물-410,

속버선-358,

속보-127,

속빼다-459,

속사-516,

속새-282,

속성-050,

속세-516,

속쌍꺼풀-157,

속씨 식물-280,

속앓이-470,

속어-504,

속언-504,

속옷-357,

속옷가게-544,

속옷바람-156,

속옷차림-156,

속요-672,

속인-410,

속저고리-353,

속적삼-353,

속창-359,

속초-364,

속치마-357,

속타다-174,

속하다-073,

손 속-575,

손-064, 132, 309, 551,

손가락-132,

손가락마디-132,

손가락뼈-139,

손가락질-190,

손가락질하다-190,

손괴-429,

손금-132,

손금보다-196,

손금장이-571,

손기술-596,

손길잡다-190,

손날 목치기-596,

손날 몸통막기-596,

손날 아래막기-596,

손날 헤쳐 아래막기-596,

손녀-309,

손녀사위-309,

손놀림-196,

손님-551,

손님용-421,

손님접대-349,

손대다-196,

손더듬-127,

손맛사지하다-196,

손목뼈-139,

손바닥-132,

손바닥뼈-139,

손버릇-179,

손보기-546,

손뼉치다-196,

손실-027,

손아랫사람-415,

손없는날-233,

손윗사람-321,

손윗사람-416,

손익-530,

손익다-168,

손일-196,

손자 보다-383,

손자-309,

손자며느리-309,

손잡이-196,

손주다-459,

손지갑-351,

손질-190,

손짓-190,

손창방-335,

손털-138,

손톱-132,

손톱-137,

손톱깍기-122,

손톱깎다-196,

손톱무늬 토기-606,

손틀-350,

손해 당사자-419,

손해-527,

솔-271, 676,

솔가리-246,

솔개-262,

솔다-029,

솔대-594,

솔라닌독-273,

솔바탕-594,

솔이끼-283,

솔잎주-349,

솜-341,

솜버선-358,

솜씨-148,

솜씨있다-148,

솜씨좋다-148,

솜이불-121,

솜타다-341,

솜털-138,

솜털구름-224,

솜틀-456,

솜틀다-341,

솟대-570,

솟대장이-571,

솟을대문-339,

솟을빗살문-339,

솟을지붕-333,

솟음치기-596,

송곳-428,

송곳니-136,

송과샘-132,

송구-595,

송기떡-368,

송기송편-368,

송달-500,

송덕비-388,

송료-582,

송별회-557,

송순주-349,

송신기-502,

송신자-501,

송아지-261,

송액주-349,

송어-265,

송어자반-364,

송영-559,

송이-284,

송이밥-361,

송이장과-364,

송장-387,

송전-244,

송전기-456,

송전소-243,

송절주-349,

송조체-506,

송지-455,

송출-500,

송치-485,

송편-368,

송풍기-456,

송피떡-368,

송화-500,

송화강정-368,

송화기-502,

송화다식-368,

솥-342,

솥뚜껑-342,

쇄설성 퇴적물-201,

쇄설암-204,

쇄설화산-201,

쇠-203,

쇠가락-675,

쇠갈비찜-362,

쇠고기 요리-362,

쇠고기-364,

쇠고기국-364,

쇠고기산적-364,

쇠고기장조림-364,

쇠고기전골-364,

쇠골백숙-364,

쇠뇌-594,

쇠닻-585,

쇠뜨기-282,

쇠북-694,

쇠뼈-364,

쇠살문-339,

쇠스랑-459,

쇠시위-594,

쇠옹두리-364,

쇠잡이-571,

쇠청-673,

쇠톱-456,

쇤네-312,

쇳대-335,

쇼-509,

쇼맨-685,

쇼맨십-685,

쇼윈도-547,

쇼크-087,

쇼트 트랙 레이스-594,

쇼핑-378,

숄더백-352,

숄더패스-595,

수-060, 520,

수간호원-471,

수강-126,

수강신청-126,

수개미-267,

수건-345,

수고료-373,

수공업 지대-406,

수공업-452,

수공예-668,

수구-597,

수구파-435,

수권-209,

수금-373,

수급-455,

수긍-536,

수기신호-587,

수난극-681,

수녀-692,

수녀원-693,

수놈-257,

수눅신갱기-359,

수다-565,

수다떨다-565,

수단-349, 520,

수당-373,

수대명사-504,

수도 공사-424,

수도(首都)-403,

수도-403, 426, 690,

수도기사-451,

수도사-692,

수도세-374,

수도요금-374,

수도원-693,

수동적-510,

수두-112,

수랏상-367,

수량경기-547,

수량대명사-504,

수량지수-060,

수렁-205,

수레벌레-269,

수려하다-154,

수력 발전-243,

수력-242,

수련-126,

수련단-430,

수련의-471,

수련회-447,

수렴-509,

수렵-450,

수령-416,

수령하다-568,

수로-298,

수로식발전-243,

수뢰-539,

수료-449,

수륙양용차-498,

수리-126, 458,

수리공-531,

수리비-374,

수리성-673,

수리점-466,

수리조-430,

수리학과-444,

수마트라섬-294,

수매가-548,

수면-044,

수명(壽命)-110,

수명-251,

수목 기후-221,

수목-271,

수몰 지역-402,

수무지개-644,

수묵담채화-662,

수문-208,

수문독식-208,

수박-279, 596,

수박채볶음-364,

수박화채-349,

수반-078, 482,

수백-060,

수법-520,

수병-491,

수복-517,

수부-425,

수북하다-067,

수분-048,

수비-525,

수비자-525,

수비조-430,

수사 기관-439,

수사-485, 504,

수사관-484,

수산 협동 조합-436,

수산-450,

수산물-453,

수산양식기사-451,

수산업-454,

수산제조기사-451,

수산품-547,

수상(受賞)-517,

수상-186, 481, 696,

수상스키-597,

수색-485,

수색대-495,

수선-043, 458,

수선공-359,

수선스럽다-172,

수선점-466,

수선하다-458,

수선화-281,

수성-216,

수성암-204,

수세미-342,

수소-016,

수소문-464,

수소탄-648,

수송-582,

수송기-498,

수송료-582,

수송비-582,

수송선-585,

수수-468,

수수고추장-364,

수수께기-574,

수수도가니-368,

수수료-468,

수수무살이-368,

수수밥-361,

수수소주-349,

수수엿-368,

수수의이-361,

수수전병-368,

수수죽-361,

수수하다-156,

수술-277, 478,

수술실-472,

수시장-364,

수식-629,

수식어-504,

수신-500,

수신기-502,

수신비-374,

수신자-501,

수신호-587,

수심-096,

수양딸-307,

수양아버지-303,

수양어머니-304,

수업-440,

수업료-374,

수역-292,

수연(壽宴)-381,

수염-138,

수염뿌리-274,

수영-597,

수영장-592,

수영하다-198,

수예점-545,

수온 약층-209,

수완-516,

수요-450,

수요일-233,

수용-539,

수용령-539,

수원지-208,

수위실-425,

수위실-443,

수위타자-595,

수유권자-465,

수육-364,

수은-642,

수은온도계-222,

수의 계약-463,

수의-182, 387,

수의과 대학-442,

수의학-612,

수의학과-444,

수입 규제-513,

수입 퀴터제-513,

수입-373, 540,

수입액-373,

수입품-462,

수자-396,

수자수-452,

수자원 공사-437,

수자원-241,

수장-388,

수재-414,

수저-367,

수전-499,

수정 광대 표준이론-614,

수정-203, 257, 357, 618, 639,

수정과-349,

수정광-203,

수정란-257,

수정체-134,

수제비-361,

수제비뜨다-363,

수제비미역죽-361,

수족(手足)-132,

수준-041,

수중 결혼-382,

수중 발레-597,

수중 촬영-666,

수중 탐사-607,

수중-209,

수중결혼식-382,

수중보-208,

수증기-211,

수지 타산-548,

수지-548,

수지맞다-548,

수지탕-349,

수직 이동-091,

수직-038,

수직권-215,

수직자세-597,

수직장애물-127,

수집-617,

수집가-451,

수채-332,

수채화-662,

수챗구멍-332,

수첩-129,

수축-085,

수출 규제-513,

수출 지원-487,

수출-540,

수출의날-558,

수출입 면장-539,

수출품-462,

수치-188,

수키와-333,

수태-376,

수톨쩌귀-339,

수퍼마켓-542,

수펄-267,

수평 이동-091,

수평-038,

수평선-209,

수평안전판-586,

수필 문학-656,

수필-656,

수필가-651,

수필지-652,

수필집-603,

수하물-568,

수학 대학-442,

수학 여행-580,

수학-126, 612,

수학교육과-444,

수학여행-447,

수해 지역-402,

수행-552,

수행원-552,

수험생-384,

수협-375,

수형 자기력-200,

수혜-523,

수화-500,

수화물 취급소-457,

수화물-462,

수확하다-459,

수효-060,

숙깍뚜기-364,

숙녀-109,

숙련공-531,

숙면-121,

숙명-079,

숙모-323,

숙부-323,

숙소-330,

숙어-504,

숙정-430,

숙제-126,

숙제물-126,

숙주-269,

숙주나물-364,

숙주채-364,

숙직 교사-441,

숙직실-425,

숙질-326,

숙청-430,

숙환-470,

순-273,

순간-232,

순경-484,

순기능-509,

순대-368,

순두부찌개-364,

순례-580,

순모-123,

순번-062,

순보-508,

순사-485,

순산-376,

순상지-202,

순상화산-201,

순서-062,

순수-051,

순수-172,

순수시-653,

순수예술-660,

순양함-585,

순어미-506,

순연-590,

순응-516,

순이 돋다-273,

순자-698,

순장-575,

순전-594,

순정-172,

순정품-460,

순차최대풍속-223,

순찰-485,

순채화채-349,

순행-216,

순화-516,

순환-094,

순환규칙-614,

순환기 질병-470,

순환기-132,

순환기계-132,

순회 재판소-484,

숟가락-367,

숟가락질-367,

숟갈-367,

술-064, 369,

술감주-349,

술값-374,

술고래-349,

술꾼-349,

술대접-555,

술독-349,

술래-574,

술래잡기-574,

술막-546,

술버릇-179,

술병-349,

술상-349,

술상무-531,

술수-520,

술자리-349,

술잔-349,

술장수-541,

술주전자-349,

술질-368,

술집 동네-405,

술집-546,

술집여자-546,

술통-349,

술파티-349,

숨-251,

숨골-133,

숨관-132,

숨관가지-132,

숨구멍-267,

숨기다-198,

숨다-198,

숨쉬다-193,

숨은그림찾기-574,

숭교점-213,

숭어찜-364,

숯-246,

숯불-342,

숯장수-541,

숲-272,

숲길-587,

숲지대-206,

쉬는 시간-126,

쉬다-127,

쉬어-497,

쉬지근하다-051,

쉬지근하다-051D,

쉬척지근하다-051,

쉬척지근하다-051D,

쉰내-051,

쉰내-051D,

쉰동이-307,

쉼표-629,

쉽다-172,

슈팅-594,

슛-595,

스냅 슛-595,

스냅-595,

스냅사진-665,

스냅패스-595,

스님-692,

스란치마-353,

스매시-595,

스매싱-595,

스모그 현상-225,

스모그-225,

스무고개-574,

스스로-317,

스승-414,

스승님-414,

스승의날-558,

스웨터-355,

스위퍼-127,

스위프 슛-595,

스위프-597,

스윙-595,

스카이다이빙-598,

스카치 테이프-428,

스칸디나비아어-445,

스캐너-456,

스커트-352,

스컬링-597,

스케이트 링크-594,

스케이팅-594,

스케치-663,

스켈링-136,

스콜-229,

스퀘어-127,

스킨스쿠버-597,

스타일-156,

스타킹-358,

스타트-594,

스타팅멤버-591,

스태그플레이션-513,

스태미너-145,

스탠드-341, 426,

스탠드바-546,

스탠드파이프-426,

스탠딩-594,

스탠딩슛-595,

스탠스-595,

스탠자-506,

스턴트맨-682,

스테고사우루스-254,

스테레오-346,

스텝 턴-594,

스텝-681,

스토리-654,

스튜디오-545,

스튜어드-586,

스튜어디스-586,

스트라이드 주법-594,

스트라이드-594,

스트라이크-127,

스트레이트 볼-127,

스트레이트-596,

스트레쳐-597,

스트로크-597,

스트링-594,

스틱-595,

스틸카메라-666,

스파르타식 교육-440,

스파이-526,

스패너-456,

스페어-127,

스페인 어-505,

스펙트럼-247,

스포이드-640,

스포츠 중계-509,

스포츠-127,

스포츠가리-155,

스포츠계-512,

스포츠면-508,

스포츠카 레이스-583,

스포츠카-583,

스포츠형-155,

스포트-594,

스프린트 경기-594,

스프링쿨러-426,

스플래시-597,

스피율-212,

스핀-595,

슬기-142,

슬라브 어족-505,

슬라브-425,

슬라이드 글라스-646,

슬라이드-127,

슬라이드서브-595,

슬라이딩 슛-595,

슬라이딩-595,

슬라이스-595,

슬래싱-595,

슬럿머신-575,

슬레이트-204,

슬로건-504,

슬리퍼-359,

슬립-357,

슬릿-597,

슬프다-174,

습곡-201,

습곡산맥-296,

습관-179,

습기-057,

습도-057,

습도계-456,

습득-464,

습득물-460,

습벽-179,

습설-227,

습성-179,

습속-408,

습원-272,

습윤기후-221,

습자지-343,

습작-654,

습지대-206,

습진-470,

습함-057,

승강-093,

승강교-093,

승강기-426,

승강이-569,

승강장-581,

승강체-586,

승강타-093,

승객-581,

승검초다식-368,

승리-599,

승리자-599,

승리투수-595,

승마-127,

승무원-451,

승방-693,

승부 차기-599,

승부-599,

승부차기-590,

승선-585,

승용차-583,

승자-599,

승전-499,

승전고-499,

승전일-558,

승진 시험-448,

승진-115,

승차 입장-552,

승차-581,

승차권-584,

승차장-581,

승패-599,

승표-689,

승함-585,

승합차-583,

시 원생계-202,

시-231, 403, 653, 676,

시가-404, 548, 653,

시각-051E, 231, 638,

시각기-134,

시각디자인-669,

시간 범주-006,

시간 지시-039,

시간 표시-504,

시간-231,

시간각-215,

시간강사-441,

시간권-215,

시간예술-660,

시간외 수당-373,

시간축-006,

시간표-126,

시게-543,

시겟 장수-541,

시겟금-543,

시겟돈-543,

시계-231,

시계탑-443,

시골 말-504,

시골-404,

시골길-587,

시골사람-417,

시골살이-372,

시골장-543,

시골집-330,

시골출신-104,

시골티-158,

시공 업체-424,

시공 회사-424,

시공-230, 424,

시공업자-451,

시공을 초월하다-230,

시공자-424,

시공적-230,

시구-504,

시근담-332,

시금치-364,

시금치김치-364,

시금치나물-364,

시금털털하다-051D,

시금하다-051,

시금하다-051D,

시기-174, 231, 594,

시끄럽다-051D,

시끌시끌하다-172,

시나리오 작가-651,

시나리오-658,

시내버스-583,

시네마-682,

시노프시스-682,

시누이-325,

시다-051,

시다-051D,

시단-652,

시대-231,

시도관할구역-403,

시동-437, 583,

시동생-325,

시들다-169,

시들하다-172,

시뜻하다-172,

시래기-364,

시래기국-364,

시래기나물-364,

시렁-335,

시력 검사-474,

시론(時論)-508,

시론-445, 618,

시루-342,

시룻밑-342,

시룻번-342,

시류 편승-509,

시름털털하다-051,

시리우스 별-644,

시릴 문자-604,

시말서-538,

시망차기-574,

시멘불록-424,

시멘트 건물-420,

시멘트 광-203,

시멘트-424,

시멘트질-136,

시모-304,

시무그레하다-051,

시무룩하다-172,

시물-460,

시민-412,

시민용-421,

시발-024,

시발점-024,

시방치기-574,

시부-303,

시비(詩碑)-305,

시쁘다-172,

시쁘둥하다-172,

시쁘장스럽다-172,

시사-684,

시사회-559,

시색-594,

시샘-511,

시생-312,

시생대-253,

시선-043,

시설 자금-533,

시설-426,

시설비-374,

시세 차익-548,

시세-548,

시숙-325,

시술-479,

시시티브이(CCTV)-427,

시시하다-172,

시식회-559,

시신(屍身)-130,

시신(屍身)-388,

시신-388,

시신경-134,

시실-350,

시아게-539,

시아버지-303,

시앗-306,

시약-474,

시어머니-304,

시어미-304,

시에라네바다산맥-296,

시에프(CF)-509,

시외-404,

시외버스-583,

시운동-216,

시원스럽다-051,

시원스럽다-051C,

시원하다-051C, 222,

시월(10월)-235,

시위 진압-485,

시위 집단-431,

시위-498, 529,

시유지-423,

시음회-559,

시의-560,

시의원-483,

시의회-483,

시이소오-572,

시인-536, 651,

시인사회-400,

시작(詩作)-653,

시작-024,

시장-481, 543,

시장보기-378,

시장보다-543,

시전문지-652,

시점-024, 638,

시정(市情)-539,

시정(市政)-539,

시제 표시-504,

시제-389, 504, 653,

시제법-504,

시조-322, 653,

시종-231, 555,

시종일관-231,

시주-699,

시중-555,

시지-652,

시지근하다-051,

시지근하다-051D,

시진-473,

시집-330,

시집-603,

시집살이-372,

시차-213,

시찰-580,

시찰차-580,

시척지근하다-051,

시척지근하다-051D,

시청-051, 422,

시청각실-443,

시청료-374,

시청률-509,

시청자-501,

시체 유기-528,

시체-387,

시초선-024,

시추-607,

시추선-607,

시추업-452,

시치근하다-051,

시치근하다-051D,

시커멓다-051,

시커멓다-051E,

시쿰하다-051,

시쿰하다-051,

시쿰하다-051D,

시퀀스-682,

시큼하다-051,

시큼하다-051D,

시태양시-215,

시토-489,

시트 번호-597,

시틋하다-172,

시파-435,

시평(時評)-508,

시평-657,

시풍덩하다-172,

시할머님-308,

시할아버님-308,

시합-590,

시합장-590,

시해-528,

시행 착오-519,

시험-448,

시험관 집게-643,

시험관-640,

시험실-457,

시혜-523,

시호-106,

식-557,

식객-301,

식견-602,

식구-301,

식기건조기-347,

식기세척기-347,

식당-425,

식당가-405,

식당용-347,

식도-132, 342,

식도락가-368,

식례-557,

식료품-360,

식료품비-374,

식료품점-544,

식모방-335,

식모살이-372,

식목-207,

식목일 행사-559,

식목일-558,

식목하다-207,

식문화-368,

식물 화석-252,

식물-270,

식물계-219,

식물보호기사-451,

식물원-579,

식물의 종-255,

식물학-612,

식물학과-444,

식민지 전쟁-499,

식민지-480,

식별-183,

식불감미하다(食不甘味하다)-051,

식비-374,

식빵-361,

식사 대접-555,

식사-368, 557,

식생활-368,

식솔-301,

식수-271, 360,

식순-557,

식용식물-270,

식이 요법-118,

식자-507, 601,

식자공-507,

식장 예약-382,

식전(式典)-557,

식초-364,

식초맛-051,

식초맛-051D,

식칼-342,

식탁-347,

식탁보-347,

식품-360,

식품공학-612,

식품공학과-444,

식품영양학-612,

식품영양학과-444,

식품제조가공기사-451,

식혜-364, 369,

신 내리다-696,

신-359, 682,

신경-132,

신경계-132,

신경과-472,

신경과민-144,

신경내과-472,

신경외과-472,

신경제학파-615,

신경조직-132,

신경통-470,

신경향파-650,

신고-485,

신고찰-622,

신곡-674,

신구-231,

신국판-506,

신기루-229,

신나다-051,

신나다-172,

신념-186,

신도비-388,

신랑 입장-382,

신랑-306, 382,

신랑방-335,

신뢰-186,

신맛-135,

신맛-051D,

신명-174,

신문 광고-524,

신문 구독료-374,

신문-508,

신문값-374,

신문반-447,

신문방송학-612,

신문사-508,

신문인-508,

신문학-612,

신문학과-444,

신바람-174,

신발-359,

신발값-374,

신발창-359,

신방-335,

신변 잡기-656,

신변(身邊)-383,

신병(身柄)-105,

신부 입장-382,

신부-306, 382, 692,

신부방-335,

신부전(腎不全)-470,

신분 상승-511,

신분(身分)-105,

신비평-657,

신사-109, 696,

신사복-351,

신상-105,

신생계-202,

신생대-253,

신생아-376,

신생아실-472,

신선계-401,

신선로-364,

신설-227,

신성 문자-604,

신세대-322,

신소리-504,

신수-134,

신시대-231,

신식-515,

신심-690,

신앙 생활-690,

신앙-690,

신약 성경-698,

신약 성서-698,

신약-698,

신여성-352,

신용 카드 결제-549,

신용장 내도액-539,

신용장-539,

신용카드-378,

신원(伸寃)-511,

신원(伸寃)-696,

신원-105,

신원보증-567,

신월-213,

신의-567,

신임장-488,

신입 사원-539,

신자-691,

신작로-587,

신장-132,

신장경보-127,

신장구보-127,

신장속보-127,

신장염-470,

신접 살림-370,

신주-322,

신중-163,

신지-604,

신진대사-256,

신진학자-611,

신짝-359,

신체 검사-474,

신체 운동-090,

신체-130,

신체발달상황-130,

신체재-480,

신체충실도-130,

신축성-052,

신탁 통치-480,

신틀-459,

신품-547,

신학교-442,

신협-375,

신호-587,

신호기-587,

신호등-587,

신호보안기사-451,

신호적-392,

신호탄-499,

신혼 여행-580,

신화-655,

싣다-459,

실-350,

실고추-366,

실공장-457,

실과수-271,

실기-231, 440,

실내 경기-590,

실내 공간-425,

실내등산-127,

실내악-670,

실내타겟경기-594,

실내화-359,

실눈-157,

실뒤-332,

실뜨기-574,

실력 평가-448,

실례-556,

실록-659,

실루리아 기-253,

실루엣 영화-682,

실리콘-016,

실마루-336,

실명제-375,

실뭉치-350,

실뱀장어-265,

실버 산업-454,

실선-043,

실수-060, 519,

실습-640,

실습실-443,

실습장-640,

실습차-580,

실업 상황-513,

실의-384,

실장-531,

실재-002,

실전화-248,

실제-001,

실제본-507,

실줄논-332,

실지-001,

실직-518,

실질-001,

실질금리-468,

실질론-001,

실질명사-504,

실질범-528,

실질법-483,

실질임금-373,

실질적-001,

실질주의-181,

실질판결-484,

실질형태소-504,

실책-595,

실천가-611,

실체-000,

실체론-000,

실체법-483,

실체사진-665,

실체자본-533,

실체화-000,

실크로드-580,

실큼하다-172,

실타레-350,

실태-513,

실토-521,

실트암-204,

실파-366,

실패-350, 519,

실학자-611,

실행-175,

실험 동물-645,

실험 자료-617,

실험-640,

실험실-641,

실험용 원자로-648,

실험자-611,

실황 방송-509,

싫다-172,

싫어하다-172,

싫증-172,

심-364,

심경-170,

심경-174,

심경변화-174,

심고-594,

심근경색증-470,

심기-174,

심기력-594,

심기불편-174,

심나물-364,

심다-459,

심대-069,

심란하다-172,

심력-143,

심령술-142,

심리 소설-654,

심리 전쟁-499,

심리 치료-479,

심리-174,

심리극-681,

심리묘사-654,

심리상태-143,

심리요법-520,

심리유보-143,

심리적 자극-051,

심리적 자극-051,

심리주의-181,

심리철학-612,

심리학-612,

심리학과-444,

심리학적 측정-143,

심리환경-172,

심마니 말-504,

심문-484,

심방-571,

심벌즈-671,

심부름꾼-531,

심부전(心不全)-470,

심상-185,

심성암-204,

심술꾸러기-398,

심술쟁이-398,

심신-130,

심심하다(甚深하다)-006H,

심심하다-172,

심약-143,

심약하다-178,

심의-535,

심장 판막증-470,

심장-132,

심장마사지기-477,

심장병-470,

심전도 검사-474,

심전도실-472,

심정-170,

심중힘-594,

심증-485,

심천-096,

심토-202,

심판-591,

심포지엄-610,

심해 퇴적층-201,

심해-209,

심해층-209,

심혈을 기울이다-143,

십간 십이지(10간 12지)-231,

십육박자-677,

십육절-506,

십이면체-045,

십이월(12월)-235,

십이지장-132,

십일월(11월)-235,

십자 누르기-596,

십자 조르기-596,

십자가이셍-574,

십자매-262,

십자지붕-333,

십자화과-281,

십종 경기(10종 경기)-594,

십종(10-)-388,

십종(10종)-130,

십진법-060,

십팔기-596,

십포(10포)-506,

싱검초강정-368,

싱겁다-051D,

싱글 트랙 레이스-594,

싱글 핸드-594,

싱글거리다-134,

싱글라운드-594,

싱숭생숭하다-172,

싱크대-347,

싱크로나이즈드 스위밍-597,

싸개-356,

싸구려-548,

싸늘하다-051C,

싸다-128, 199H,

싸다니다-198,

싸대다-198,

싸락눈-227,

싸리-281,

싸리문-339,

싸리버섯나물-364,

싸리버섯무침-364,

싸릿문-339,

싸우다-569,

싸움-395,

싸움구경-579,

싸움배-585,

싸인보내다-196,

싸임-073,

싸장-364,

싹-273,

싹이 트다-273,

싼거리-543,

쌀-123,

쌀가게-544,

쌀가루-364,

쌀값-374,

쌀뜨물-363,

쌀막걸리-349,

쌀미음-361,

쌀바가지-342,

쌀밥-361,

쌀북-694,

쌀쌀하다-051,

쌀쌀하다-051C,

쌀암죽-361,

쌀장수-541,

쌀죽-361,

쌀집-542,

쌀통-347,

쌉사래하다-051,

쌉사래하다-051D,

쌉쌀하다-051,

쌉쌀하다-051D,

쌍괄식-632,

쌍꺼풀-157,

쌍놈-394,

쌍동이-257,

쌍떡잎식물-281,

쌍무 협정-488,

쌍무지개-644,

쌍바라지-339,

쌍비퇴-596,

쌍수-060,

쌍여닫이-339,

쌍절곤-689,

쌍칼-689,

쌍피-575,

쌔무룩하다-172,

써레-456,

써리다-459,

써비스-453,

써어클-594,

써클-430,

썩다-029,

썰물-209,

썸머힐-440,

쎙끗-191,

쏘다-498,

쏘아보다-192,

쏙음배추국-364,

쏜살-594,

쏠림-642,

쐐기돌-332,

쑤다-363,

쑥-272,

쑥갓나물-364,

쑥개피떡-368,

쑥경단-368,

쑥구리단자-368,

쑥국-364,

쑥인절미-368,

쓰개-356,

쓰개수건-356,

쓰개치마-353,

쓰는소리-673,

쓰다-051D, 196, 356, 466,

쓰러뜨리다-199O,

쓰러지다-190,

쓰레 그물-127,

쓰레-459,

쓰레기 처리 공사-437,

쓰레기-199U,

쓰레기통-348,

쓰레받기-348,

쓰리-528,

쓰임새-421,

쓰적거리다-190,

쓴맛-135,

쓴맛-051D,

쓸개-132,

쓸개머리-364,

쓸다-190,

쓸모-466,

쓸쓸하다-174,

씀바귀나물-364,

씀씀이-374,

씁쓰레하다-051,

씁쓰레하다-051D,

씁쓰름하다-051,

씁쓰름하다-051D,

씁쓸하다-051,

씁쓸하다-051D,

씌우다-199I,

씨-257, 504,

씨갈-504,

씨그둥하다-172,

씨끝-504,

씨끝바꿈-504,

씨눈-278,

씨름-596,

씨무룩하다-172,

씨방-278,

씨뿌리다-459,

씨식물-280,

씨앗-278,

씨야-459,

씨족 사회-400,

씨족-434,

씨족국가-480,

씨족장-434,

씨줄-200,

씩-191,

씩씩하다-166,

씹다-193,

씻기병-643,

씻다-199L,

씻부시다-198,

씻어내다-198,

씽크대-342,

- 국어 어휘의 분류 목록  -

<ㅇ>

아가-112,

아가미-265,

아강-255,

아구같다-194,

아구찜-364,

아군-499,

아궁이-332,

아귀-594,

아귀피-594,

아그레망-488,

아극기후대-221,

아근바근하다-037,

아금손-596,

아기-307,

아기살-594,

아기작거리다-190,

아껴주다-051,

아나고-265,

아나와크고원-299,

아나운서-509,

아낙네-306,

아내-306,

아느작거리다-190,

아늘거리다-190,

아니꼽다-172,

아니꼽살스럽다-172,

아니리 광대-571,

아다리-576,

아다지오-677,

아동용-421,

아동학-612,

아둔하다-142,

아드님-307,

아드리아해-292,

아득하다-037,

아들-307,

아들아이-307,

아뜩 수-576,

아뜩아뜩하다-172,

아뜩하다-172,

아라비아 글자-604,

아라비아-297,

아라비아반도-293,

아라비아숫자-060,

아라비아어-505,

아래 옆차고 몸통 옆차기-596,

아래-031,

아래막기-596,

아래턱-136,

아랫가간-335,

아랫니-136,

아랫마디-594,

아랫목-335,

아랫방-335,

아랫사람-416,

아랫아귀-594,

아랫집사람-399,

아랫턱-134,

아령-593,

아르바이트비-373,

아르케론-254,

아른거리다-051,

아른거리다-051E,

아름답다-159,

아리-127,

아리다-051,

아리다-051C,

아리안족-102,

아릿광대-686,

아릿줄-127,

아메리카 대륙-291,

아메리카 지역-290,

아메리카토어-505,

아메바-269,

아몬드초콜릿-368,

아몬드쿠키-368,

아무-318,

아무개-318,

아미노산-645,

아미타경-698,

아버님-303,

아버지-303,

아범-303,

아벗님-303,

아비-303,

아빠-303,

아스팔트길-587,

아스피린-476,

아슴푸레하다-051,

아슴푸레하다-051E,

아시아 대륙-291,

아시아 지역-290,

아악-670,

아얌-356,

아얌드림-356,

아양-516,

아양떨다-516,

아언-504,

아열대 기후-221,

아열대-206,

아열대식물-270,

아옥국-364,

아우-305,

아웃 코스-594,

아이-307,

아이고아이고-191,

아이들-307,

아이들놀이-574,

아이보기-377,

아이쇼핑-579,

아이스 링크 에지-594,

아이스 폴-127,

아이스 해머-127,

아이스바-368,

아이스크림-369,

아이스크림케익-368,

아이스하키-595,

아이슬란드-294,

아이에이이에이(IAEA)-648,

아이엠에프(IMF)-489,

아이옷-350,

아이젠-127,

아이큐-142,

아자비-323,

아장거리다-190,

아재-323,

아재비-323,

아쟁-671,

아저씨-115,

아전-104,

아제-325,

아주-069,

아주까리나물-364,

아주버니-325,

아줌마-115,

아즈텍 문자-604,

아지-265,

아지트-526,

아직-232,

아질아질하다-172,

아찔아찔하다-172,

아찔하다-172,

아첨-516,

아침-218,

아침놀-224,

아침식사-368,

아침이슬-228,

아침진지-368,

아침체조-121,

아침하늘-210,

아칫거리다-190,

아카펠라-670,

아코디언샌드위치-368,

아타카마-297,

아톰-018,

아트지-507,

아파트-330,

아페리티프-368,

아포리즘-504,

아폴로눈병-134,

아폴로눈병-470,

아프다-051,

아프다-051C,

아프리카 대륙-291,

아프리카 지역-290,

아프리카어-445,

아프리칸스어-505,

아픔-137,

아한대 기후-221,

아호-106,

아황산가스-013,

악기상-544,

악단-430,

악당 소설(惡黨 소설)-654,

악대-430,

악모-329,

악물다-193,

악보-506,

악상-387,

악성 종양-470,

악수-556,

악습-179,

악쓰다-195,

악어-263,

악연-564,

악인-411,

악장-329,

악처-394,

악취-051,

악취-051B,

악카드어-505,

안 걸이-596,

안-035,

안-337,

안갖춘꽃-277,

안개-220,

안개버섯-284,

안갱기-359,

안거리-334,

안건-536,

안걸이 당기기-596,

안걸이 뒤집기-596,

안걸이 잦히기-596,

안경-456,

안고름-353,

안고지기-339,

안과-472,

안구 기증자-510,

안근-134,

안내 편지-630,

안내-557,

안내도-443,

안내실-443,

안내원-557,

안내자-577,

안내장-506,

안내장-552,

안다-190,

안다리 걸기-596,

안다리 후리기-596,

안다만어-505,

안단테-677,

안데스산맥-296,

안동소주-349,

안동식혜-349,

안뒤꼍-332,

안뒤축 후리기-596,

안땅-675,

안뜰-332,

안락 의자-343,

안락하다-171,

안료-507,

안마-118,

안마당-332,

안면-134, 562,

안면몰수-191,

안면치레-556,

안목-602,

안무-687,

안무자-687,

안문-339,

안방-335,

안방마님-306,

안방샌님-411,

안벽-335,

안사돈-306,

안사람-306,

안산암-204,

안색-134,

안수-699,

안스럽다-172,

안심-364,

안약 -476,

안약-192,

안어버이-304,

안여닫이-339,

안전벨트-587,

안전보장 이사회-489,

안전지대-587,

안전진루권-595,

안정 기층-211,

안정-479,

안주꾼-349,

안주머니-351,

안주상-349,

안주인-371,

안질환-470,

안채-334,

안채비소리-673,

안타-595,

안테나-502,

안팎-035,

앉다-190,

앉은자세-160,

앉은장수-541,

앉음뼈-139,

알-064, 257, 576,

알게간장젓-364,

알게젓-364,

알곡털다-459,

알과녘-594,

알다-183,

알돗소리-673,

알뜰살뜰-370,

알뜰살림-370,

알라신-697,

알람-231,

알래카해협-298,

알레그로-677,

알렉산드리아 문법학파-615,

알력-560,

알리다-524,

알리바이-503,

알림-508,

알맹이-048,

알미늄새시-424,

알부민-645,

알선-569,

알선인-569,

알성 급제-448,

알알하다-051,

알알하다-051C,

알에스시 승(RSC 승)-596,

알엔에이(RNA)-259,

알잔-349,

알젓-364,

알집-257,

알짝지근하다-051D,

알찜-364,

알치-364,

알칼리성-015,

알코올온도계-222,

알콜램프-643,

알타이 어족-505,

알토-679,

알통-197,

알티플라노고원-299,

알파인-127,

알펜 스키-594,

암-470,

암기식 교육-440,

암놈-257,

암담하다-051,

암담하다-161,

암매장-528,

암맥-204,

암모나이트-254,

암모니아-258,

암모션-594,

암무지개-644,

암반-204,

암벽등반-207,

암벽등산-577,

암살-528,

암상-204,

암석해안-295,

암송-653,

암수-257,

암수한몸-257,

암술-277,

암시력-142,

암실-425,

암암리-516,

암암하다-051,

암염-204,

암자-693,

암죽-361,

암짚신-359,

암체-247,

암초-209,

암치-364,

암키와-333,

암톨쩌귀-339,

암호-604,

암흑성운-217,

압각-051C,

압력-006,

압력-642,

압력계-456,

압력단체-430,

압류-528,

압박감-171,

압사-199B,

압연기-456,

압인법-507,

압축-199M,

압축기-456,

압축하다-199M,

앗 사위-575,

앗시리아어-505,

앙구다-363,

앙망하다-192,

앙앙-191,

앙앙거리다-195,

앙애무침-364,

앞 무릎치기-596,

앞 새우형자세-597,

앞-032,

앞가지-504,

앞굽이-596,

앞니-136,

앞다리 채기-596,

앞뒤 움직임-594,

앞뜰-332,

앞마당-337,

앞문-332,

앞바닥-359,

앞서기-596,

앞어금니-136,

앞얼굴-134,

앞에 총-497,

앞으로 나란히-497,

앞으로갓-497,

앞자리-583,

앞짱구-153,

앞차고 돌려차기-596,

앞차고 옆차기-596,

앞차기-596,

앞채-334,

앞치마-353,

애경사-380,

애교-516,

애국가-672,

애기 씨름-596,

애기 패-575,

애기르기-377,

애니머티즘-690,

애니미즘-690,

애도하다-388,

애들-307,

애라고나이트-203,

애련-172,

애로-594,

애리조나-297,

애막-330,

애모-172,

애물-307,

애버리지-127,

애보기-377,

애비-303,

애사-380,

애사심-114,

애성이-172,

애수-172,

애완동물-127,

애욕-172,

애원-523,

애인-561,

애정 소설-654,

애정-561,

애조-675,

애창-673,

애처롭다-174,

애타다-174,

애탕-364,

애통-172,

애티-158,

애프트-597,

애플아이스크림-368,

애플파이-368,

애호박나물-364,

애호박선-364,

애호박찜-364,

애호박채-364,

액막이 옷-353,

액면가-548,

액자소설-654,

액체-649,

액체공기-012,

액체금속-012,

액체금속연료-246,

액체배양-012,

액체산소-012,

액체압력-012,

액체연료-246,

액화-085,

앨범-665,

앳되다-158,

앵도편-368,

앵도하채-349,

앵두-279,

앵무새-262,

앵앵거리다-195,

앵초과-281,

야-575,

야간근무조-495,

야간업소-542,

야간학교-442,

야경(夜景)-579,

야경(夜警)-485,

야구-595,

야구복-350,

야근 수당-373,

야금거리다-368,

야당-435,

야도-574,

야드-065,

야만인-601,

야망-175,

야물거리다-198,

야바위 판-575,

야바위-575,

야박하다-516,

야산 지대-206,

야산-207,

야상곡-674,

야생 동물-260,

야성-178,

야수-260,

야식-368,

야심-175,

야영 훈련-496,

야영-577,

야외 기승-127,

야외 무대-681,

야외 음악당-579,

야외결혼식-382,

야외극-681,

야유-554,

야유회-447,

야적-458,

야적장-437,

야적장-455,

야전 병원-472,

야전 부대-495,

야전포-498,

야참-362,

야채-364,

야채상-544,

야트막하다-006D,

야틈하다-006D,

야포-498,

야학-442,

야학교-442,

약-476,

약값-374,

약게젓-364,

약고추장-364,

약과-369,

약관-107,

약국-476,

약도-552,

약떡-368,

약리 작용-476,

약리-476,

약물 치료-479,

약물(略物)-507,

약물투여-479,

약방-476,

약비-172,

약사-476,

약사협회-436,

약사회-430,

약소주-349,

약속-523,

약수-012,

약술-633,

약시-470,

약식 변형 규칙(略式 변형 규칙)-614,

약약하다-172,

약용식물-270,

약자-058, 604,

약재-476,

약제-476,

약주-349,

약질-117,

약체-117,

약초재배업자-451,

약품-476,

약하다-058,

약학과-444,

약혼 기념-385,

약화-086,

얄따랗다-006F,

얄밉다-172,

얄밉상스럽다-172,

얄브스름하다-006F,

얄찍하다-006F,

얄팍썰기-363,

얄팍하다-006F,

얇다-006F,

얌심-172,

양 손 터치-597,

양-109, 261,

양가-382,

양각-667,

양강도-403,

양고기-364,

양고주-349,

양곡 수매제-482,

양괄식-632,

양궁-594,

양궁장-592,

양귀비-281,

양귀비과-281,

양기-614,

양기마 장기-576,

양녀-307,

양념절구-342,

양념통-342,

양담배-349,

양대명사-504,

양도-468,

양도세-486,

양도소득세-486,

양도하다-468,

양딸기-279,

양력생일-111,

양로원-116,

양말-358,

양면지-343,

양명-114,

양반 사회-400,

양반-104,

양반촌-404,

양방 통행-587,

양배추샐러드-364,

양변기-344,

양보 운전-588,

양복-351,

양복기능사-451,

양복수선-351,

양복점-545,

양복주머니-351,

양부-303,

양부모-302,

양분-118,

양상군자-528,

양생-424,

양서-603,

양성 종양-470,

양성-019,

양성소-442,

양성화-277,

양수 펌프-424,

양수-061, 376,

양수검사-474,

양식-257, 408,

양식요리-362,

양식집-546,

양실-425,

양심-517,

양아버지-303,

양악-670,

양약-476,

양양거리다-195,

양양누룩-349,

양양하다(洋洋하다)-006C,

양어버이-302,

양여-468,

양여하다-468,

양위탕-349,

양육-377,

양육비-374,

양이온-017,

양자-018, 307,

양자선택-463,

양자역학-642,

양장-352, 506,

양장기능사-451,

양장수선-352,

양장점-545,

양정식-362,

양조장-452,

양주-349,

양주집-546,

양지머리-364,

양지머리편육구이-364,

양지탕-362,

양찜-364,

양초-245,

양치류-282,

양치식물-282,

양치질-122,

양치질하다-193,

양친-302,

양탄자-426,

양태-356,

양털구름-224,

양파-366,

양파무침-364,

양파전-364,

양판문-339,

양판점-542,

양품-460,

양품점-544,

양해-180,

양핸드공격-595,

양호 교사-441,

양호산업간호사-471,

양화점-545,

양회-455,

얕다-006H,

얕보다-033,

얕보다-516,

어간마루-336,

어감-504,

어군 탐지기-456,

어그적어그적-194,

어근버근하다-037,

어금니-136,

어긋나기-276,

어기다-176,

어기뚱거리다-190,

어기적거리다-190,

어깨 누르기-596,

어깨넘엇 글-630,

어깨로 메치기-596,

어깨뼈-139,

어깨펴다-160,

어느정도-067,

어동육서-389,

어두침침하다-051,

어두침침하다-051E,

어둑어둑하다-051,

어둑어둑하다-051E,

어둑하다-051,

어둑하다-051E,

어둠별-644,

어둡다-051E,

어득하다-037,

어디-039,

어뜩어뜩하다-172,

어뜩하다-172,

어랑단-293,

어렵다-172,

어로기사-451,

어록-603,

어뢰-209,

어뢰정-585,

어루만지다-196,

어류-265,

어르신-303, 314,

어르신네-303, 314,

어른 대접-555,

어른-300,

어른놀이-574,

어른용-421,

어른티-158,

어름산이-571,

어름소편-368,

어리-339,

어리굴젓-364,

어리둥절하다-165,

어리장수-541,

어린아이-112,

어린이 가장-371,

어린이 교육-440,

어린이날-558,

어린이놀이터-572,

어린이용-421,

어릿광대-571,

어릿하다-051,

어릿하다-051E,

어말 어미-504,

어머니-304,

어머니회-430,

어머니회비-374,

어머님-304,

어멋님-304,

어물전-544,

어미-304, 504, 506,

어미젓-364,

어민-451,

어버이-302,

어버이날-558,

어부-451,

어비딸-302,

어비아들-302,

어사리-127,

어새-262,

어색하다-168,

어선-585,

어세-504,

어소-504,

어수선하다-172,

어스-424,

어스레하다-051,

어스레하다-051E,

어스름푸레하다-051,

어스름푸레하다-051E,

어스름하다-051,

어스름하다-051E,

어슬핏하다-051,

어슬핏하다-051E,

어슬하다-051,

어슬하다-051E,

어슴푸레하다-051,

어슴푸레하다-051E,

어슷썰기-363,

어업-452,

어유-012,

어육장-364,

어육포-364,

어음 결제-549,

어이딸-302,

어이아들-302,

어전-504,

어조-504,

어족-265, 504,

어죽-361,

어지럽다-172,

어질어질하다-172,

어찌씨-504,

어찔어찔하다-172,

어찔하다-172,

어촌-404,

어코오디언-671,

어택-595,

어패류-265,

어퍼컷-596,

어프로치-594,

어학-612,

어학자-611,

어항-581,

어획물 운반선-585,

어휘-504,

어휘론-613,

억느르다-199B,

억새풀-272,

억양-504,

억제-645,

언감자떡-368,

언니-305,

언더 워터-595,

언더웨어-357,

언덕-207,

언덕길-587,

언론-508,

언론계-512,

언론사-508,

언론심의회-508,

언론윤리요강-508,

언론윤리위원회법-508,

언론의 자유-508,

언론인-508,

언막이-332,

언변-565,

언사-504,

언약-523,

언어 예술-660,

언어 정책-487,

언어-504,

언어학-612,

언어학과-444,

언어학자-611,

언외-504,

언저리-402,

언중(言衆)-504,

언짢다-172,

얹은머리-155,

얹은활-594,

얻은복이-307,

얼간이-414,

얼개-631,

얼굴 막기-596,

얼굴 반대지르기-596,

얼굴-134,

얼굴모습-154,

얼굴모양-047,

얼굴표정-191,

얼굴형-154,

얼근하다-051,

얼근하다-051D,

얼노래-694,

얼다-080,

얼다-169,

얼뜨기-142,

얼뜨다-142,

얼러먹다-368,

얼럭광대-571,

얼럭집-330,

얼렁뚱땅-178,

얼레-574,

얼레공-594,

얼마-069,

얼마쯤-067,

얼버무리다-368,

얼병이-414,

얼음 조각-381,

얼음-011,

얼음조기-364,

얼음지치기-574,

얼자-396,

얼쩍지근하다-051,

얼쩍지근하다-051D,

얼차려-496,

얼큰하다-051,

얼큰하다-051D,

엄격하다-516,

엄부-303,

엄신-359,

엄지머리총각-114,

엄친-303,

엄하다-516,

업다-190,

업동이-307,

업무 방해-527,

업무 처리-539,

업무 태만-539,

업무 회의-535,

업무-539,

업무방해죄-539,

업무상 배임죄-539,

업무상 비밀누설죄-539,

업무상과실-539,

업무상횡령죄-539,

업무집행사원-539,

업소-546,

업어치기-596,

업자-530,

업적-517,

업체-530,

없어지다-027,

엇가게-330,

엇걸어 아래막기-596,

엇막이-594,

엇모리-675,

엇젓-364,

엇중모리-675,

엇치량집-330,

엉덩 배지기-596,

엉덩이-132,

엉덩이짓-190,

엉성하다-003,

엉엉-191,

엉치뼈-132,

엉터리-148,

엎다-199O,

엎덮이-127,

엎드려뻗쳐-496,

엎드리다-160,

엎어뜨리다-199O,

엎어지다-190,

엎은 손날 바깥치기-596,

엎지르다-198,

엎집-330,

에낌-544,

에나멜질-136,

에너지 변환-240,

에너지 보존의 법칙-240,

에너지-240,

에네르기-240,

에누리-548,

에니메이션 영화-682,

에라스모사우루스-254,

에라토스테네스-200,

에리-350,

에미-304,

에베레스트 산-207,

에스에프 영화(S.F.)-682,

에스오에스-589,

에스컬레이터-093,

에스컬레이터-426,

에스키모 어-505,

에스파레소-349,

에스퍄냐 어-505,

에어로빅-127,

에어콘-426,

에오 세-253,

에움-542,

에이 스리(A3)-506,

에이 파이브(A5)-506,

에이 포(A4)-506,

에이엠(AM)-249,

에이즈-470,

에이즈균-289,

에틸알콜-012,

에펠탑-579,

에프엠(FM)-249,

에프층(F층)-249,

엑스 대(X대)-006,

엑스 선(X선)-642,

엑스 축(X軸)-006,

엑스-바 이론-614,

엑스레이 검사-474,

엑스트라-682,

엔 차원 n차원-041,

엔담-332,

엔지.(NG.)-682,

엔진-456,

엔진고장-589,

엘리베이터-426,

엘엔지-246,

엠.시.(M.C.)-501,

엠사팔(M48)-498,

엠시(MC)-509,

엠식스틴-498,

엠원-498,

엠육공(M60)-498,

엠티-447,

엥겔지수-374,

여가 선용-127,

여가 활동-127,

여가-127,

여가생활-127,

여감방-484,

여객 등급-581,

여객 열차-581,

여객 운송-581,

여객 운임-581,

여객 전무-581,

여객 정원-581,

여객-581,

여객기-586,

여객선-585,

여객전무-588,

여객항-581,

여경찰-485,

여공-451,

여과기-456,

여과지-640,

여관 동네-404,

여관-422,

여권-488,

여급-555,

여기-039,

여뀌과-281,

여단-495,

여닫이-335,

여닫이문-339,

여당-435,

여동대-694,

여동밥-694,

여동생-305,

여러해살이-272,

여로-580,

여론 수렴-509,

여론 유도-509,

여론 조사-509,

여론-509,

여름 방학-440,

여름-236,

여름구두-359,

여름김치-364,

여름양말-358,

여름이불-341,

여름하늘-210,

여름해-212,

여리꾼-541,

여섯때-694,

여성 단체-430,

여성 사회-400,

여성 운전자-588,

여성-109,

여성용-421,

여성적-109,

여성형-151,

여성확인-594,

여송연-349,

여시-575,

여염집-330,

여왕-551,

여왕개미-267,

여왕벌-267,

여우-682,

여우비-226,

여우오줌-226,

여유-037,

여인-109,

여인숙-422,

여자-109,

여자용-421,

여장-352,

여점원-541,

여죄수-484,

여주인-371,

여지장-349,

여직원용-421,

여진 문자-604,

여트막하다-006H,

여틈하다-006H,

여편네-306,

여행 기념-385,

여행-580,

여행길-580,

여행단-430,

여행수표-580,

여호와-697,

역-005, 584,

역겹다-172,

역경(逆境)-513,

역공-689,

역근경-596,

역기능-080,

역단층-201,

역도계-512,

역도기-443,

역도부-447,

역량-140,

역방향-038,

역사 비교 문법-614,

역사 소설-654,

역사 편찬-626,

역사(轢死)-387,

역사(驛舍)-422,

역사-409,

역사교육과-444,

역사학-612,

역삼각형-042,

역서-625,

역선전-526,

역암-204,

역여(逆旅)-580,

역자-625,

역작용-080,

역전 경주-594,

역전 마라톤 대회-559,

역전-094,

역전마라톤-594,

역점-637,

역종-491,

역주-627,

역질-204,

역집-597,

역하다(逆하다)-172,

역학 검사-474,

역학적 에너지-240,

역할놀이-112,

역행-216,

엮는목-673,

엮다-190,

엮은이-411,

연-237, 506, 564, 574,

연각-564,

연간-508,

연건평-420,

연결 어미-504,

연결관-643,

연고-564,

연고관계-070,

연고인-564,

연고자-564,

연골-139,

연관-070,

연구 논문-623,

연구 사업-530,

연구 생활-550,

연구 이사-531,

연구 자료-617,

연구-622,

연구가-611,

연구개-135,

연구과정-025,

연구비-373,

연구사-624,

연구서-624,

연구소-439,

연구실-443,

연구자-611,

연구차-580,

연극 무대-512,

연극 배우-681,

연극-681,

연극반-447,

연근전과-368,

연근채-364,

연금-373, 485,

연기-231, 245, 680,

연꽃누룩-349,

연날리기 대회-559,

연날리기-574,

연단-446,

연대 투쟁-430,

연대 행동-430,

연대-237, 433, 495,

연락-568,

연락기-596,

연락병-491,

연락선-585,

연령-107,

연료-246,

연료-455,

연료계기판-246,

연료비-246,

연료소비-246,

연립주택-330,

연마-458,

연말 결제-549,

연말-237,

연모-456,

연못-205,

연민-172,

연방제 국가-480,

연방제-480,

연배추탕-364,

연변화-222,

연보권-596,

연봉-373,

연분-564,

연뿌리의이-361,

연사-551,

연생-564,

연석-587,

연설-500,

연성-052,

연세-107,

연소-245,

연소물질-245,

연소시간-245,

연소하다-245,

연속 방송-509,

연속 방송극-509,

연속극-509,

연속등반-127,

연수-126, 237,

연수원-422,

연습 휘두르기-594,

연습-496,

연습용-421,

연습장-343, 592,

연습지-343,

연시조-653,

연애-114,

연애시-653,

연약과-368,

연어모선-585,

연어밥-361,

연어알젓-364,

연역-636,

연역법-618,

연엽식혜-349,

연엽채-364,

연예-680,

연예계-512,

연월일-237,

연인-561,

연인원-531,

연자매-459,

연자방아-459,

연작 소설-654,

연작-653,

연장 걸이-596,

연장-456,

연장전-590,

연재 소설-654,

연재물-508,

연적-343,

연정-561,

연주 시차-200,

연주-671,

연주가-671,

연주회-559,

연줄-564,

연중행사-559,

연직-038,

연창-339,

연철-604,

연체 동물-268,

연초-237,

연출-680,

연출가-681,

연춧대-332,

연탄 공장-457,

연탄 동네-404,

연탄-246,

연탄덮개-342,

연탄불-342,

연탄장수-541,

연탄재-342,

연탄집개-342,

연판-506,

연필-343,

연필통-343,

연하다-052,

연하장-568,

연합 병원-472,

연합-430,

연합군-489,

연합회-430,

연해-209,

연행-485,

연화주-349,

연활자-507,

연회비-534,

연희-570,

열 에너지-240,

열-245,

열가소성-053,

열관리기사-451,

열권-211,

열녀-394,

열다-199I, 278,

열대 기후-221,

열대 식물-270,

열대-221,

열대고산지대-206,

열대기단기후대-221,

열대다우림-271,

열대사막-297,

열대수-271,

열대어-265,

열두폭치마-353,

열람실-443,

열렬-161,

열류량-201,

열망-161,

열매-278,

열무-364,

열무국-364,

열무김치-364,

열무냉면육수-362,

열무숙장아찌-364,

열무장아찌-364,

열부-394,

열성-161,

열성껏-161,

열쇠-339,

열수지-240,

열심-161,

열에너지-085,

열연-683,

열의-161,

열작용-085,

열적-052,

열전-659,

열전도-085,

열전도율-649,

열전자-085,

열정-145,

열중-163,

열중쉬어-497,

열차-584,

열파-085,

열팽창-085,

열평형-085,

열화-161,

열확산-085,

염-388,

염가-543,

염기-053,

염기성암-204,

염력-142,

염불-699,

염색-350,

염색공장-437,

염색사-259,

염색체-259,

염세-516,

염세적-178,

염세주의-516,

염소-013, 261,

염소고기-364,

염소똥-258,

염소젓-364,

염전-209,

염정-172,

염증-470,

염탐-526,

염통-132,

염파-364,

엽록체-646,

엽맥-276,

엽상식물-270,

엽서-568,

엽전-517,

엿 방망이-575,

엿 치기-574,

엿-368,

엿고추장-364,

엿기름-364,

엿꼬장-364,

엿물-364,

엿밥-364,

엿장수-541,

영가설-618,

영감-116, 481,

영계백숙-364,

영공-480,

영구빙설사막-297,

영구적-232,

영구차-388,

영국-294,

영국해협-298,

영남-403,

영내 근무-494,

영내-494,

영년 변화-200,

영농 자금-533,

영달-517,

영동-403,

영력-142,

영림기사-451,

영매-142,

영문-604,

영문법-445,

영문학-612,

영본-506,

영빈관-553,

영사-488,

영사관-488,

영사기사-451,

영사실-443,

영산강-208,

영상 매체-502,

영상-682,

영서-403,

영선공-531,

영세-699,

영세민-391,

영수서-538,

영수증-538,

영수증철-538,

영수하다-568,

영아-112,

영안실-472,

영애-307,

영양 상태-645,

영양 주사-479,

영양-118,

영양가-118,

영양기관-118,

영양물-118,

영양부족-118,

영양분-118,

영양불량-118,

영양사-118,

영양생식-118,

영양섭취-130,

영양소-118,

영양식-360,

영양식품-360,

영양실조-118,

영양액-118,

영양엽-118,

영양요리-118,

영양장애-118,

영양제-118,

영양제-476,

영양지수-118,

영양질-118,

영양탕-369,

영양학-118,

영양화학-118,

영어-505,

영어교육과-444,

영어영문학과-444,

영어웅변대회-447,

영어학-612,

영어회화-445,

영어회화반-447,

영업 이사-531,

영업-539,

영업세-530,

영업소-546,

영업용 운전자-588,

영업자-451,

영업체-530,

영역-005,

영역서-625,

영외 근무-494,

영외-494,

영욕-519,

영웅-410,

영원-231,

영원히-232,

영유아-377,

영윤-307,

영일만-295,

영장-538,

영장류-101,

영전-531,

영정-388,

영지-423,

영창-673,

영춘권-596,

영치물-460,

영토 전쟁-499,

영토-480,

영해-480,

영향-080,

영혼-251,

영혼-690,

영화 감상-127,

영화 구경-579,

영화 무대-512,

영화 배우-682,

영화 음악-682,

영화-682,

영화관-422,

영화반-447,

영화사-682,

영화실-443,

영화제작비-682,

옅다-051,

옅다-051E,

옆-032,

옆문-332,

옆얼굴-134,

옆집-330,

옆집사람-399,

옆차기-596,

예-517,

예각-046,

예감-142,

예견-142,

예광탄-499,

예금 이자-373,

예금-375,

예금통장-375,

예능 제작국-680,

예능-680,

예단-182, 382,

예매-586,

예물 교환-557,

예물-557,

예물비-382,

예민-144,

예민하다-144,

예방 접종-112,

예배-699,

예배당-693,

예법-601,

예보-508,

예불-699,

예비 물자-499,

예비군-491,

예비군복-350,

예비역-491,

예쁘다-159,

예쁘장하다-159,

예산 사업-530,

예산 심의-483,

예산-536,

예산안-536,

예상밖-185,

예서체-604,

예선-590,

예수-697,

예수교 신자-691,

예수님-697,

예술 사진-665,

예술 작품-660,

예술 창조-660,

예술 충동-660,

예술-660,

예술미-159,

예술인-660,

예술품-660,

예습-126,

예식장-382,

예약 확인-586,

예약-586,

예언-142,

예우-555,

예의-556,

예의범절-556,

예의지국-556,

예의지방-556,

예인선-585,

예전-231,

예절-556,

예지-142,

예탁-468,

옐로우카드-590,

옛글자-604,

옛말-504,

옛부터-231,

옛집-330,

오가다-198,

오가리-364,

오가리나물-364,

오가리집-330,

오각-046,

오각형-042,

오거대나물-364,

오거대채법-364,

오거리-587,

오계(五戒)-517,

오곡밥-361,

오공도화-576,

오관 떼기-575,

오관-171,

오구-127,

오그라뜨리다-198,

오그랑떡-368,

오금-132,

오금서기-596,

오금회-596,

오누이-305,

오누이죽-361,

오뉘-305,

오는해-237,

오늬-594,

오니-454,

오다-198,

오대양 육대주-205,

오대양 칠대주-205,

오도-509,

오동통하다-006G,

오등성-214,

오디션-559,

오디오 비디오-346,

오디오-346,

오똑이-573,

오똑하다-006D,

오라범-305,

오라비-305,

오라지다-198,

오라토리오-674,

오락 프로-509,

오락기-573,

오락물-509,

오락비-374,

오락생활-127,

오락실-546,

오랑우탕-261,

오랑캐꽃-281,

오랑캐족-434,

오래-339,

오래다-232,

오래되다-409,

오래뜰-332,

오래토록-232,

오레-339,

오렌지-279,

오렌지족-434,

오렌지쥬스-349,

오려쌀밥-361,

오로라-212,

오류론-636,

오르내리창-339,

오르다-198,

오르도비스 기-253,

오르락내리락-198,

오른 배지기-596,

오른 샅바-596,

오른 씨름-596,

오른쪽 어깨 칼 자세-594,

오른쪽-038,

오름-031,

오름차-062,

오름차순-062,

오리-262, 413,

오리고기 요리-362,

오리고기-364,

오리궁둥이-154,

오리까이시-575,

오리너구리-261,

오리다-198,

오리뜀-496,

오리알구이-364,

오리온-214,

오리온좌-214,

오리젓-364,

오리찜-364,

오리털이불-341,

오막살이집-330,

오막집-330,

오만 불손-516,

오만-516,

오명-114,

오목거울-456,

오목다리-359,

오목줄눈-332,

오목판-507,

오무라이스-362,

오무리다-196,

오물거리다-193,

오미자주-349,

오미자차-349,

오미자화채-349,

오밀조밀하다-003,

오방지다-166,

오백 나한-697,

오버 핸드 슛-595,

오버드로잉-594,

오버랩-682,

오버스러스트-201,

오버스텝-595,

오버타임 수당-373,

오버헤드 프로젝터-428,

오버헤드킥-595,

오보-508,

오보에-671,

오빠-305,

오색경단-368,

오색화나물-364,

오성-144,

오세아니아 대륙-291,

오솔길-587,

오스트레일리아어-505,

오아시스-229,

오얏술-349,

오양깐-338,

오역-506,

오월(5월)-235,

오이-281,

오이고추장과-364,

오이고추장장아찌-364,

오이과-281,

오이국-364,

오이김치-364,

오이깍뚜기-364,

오이나물-364,

오이냉국-364,

오이냉채-364,

오이무름국-364,

오이무침-364,

오이볶음장아찌-364,

오이서리-574,

오이소박이-364,

오이송송이-364,

오이숙장아찌-364,

오이장-364,

오이장아찌-364,

오이지-364,

오이채무침-364,

오이통장아찌-364,

오인조-5인조)-430,

오일-455,

오일장(5일장)-543,

오일장-388,

오자-506,

오장육부-132,

오쟁이떡-368,

오젓-364,

오제미-574,

오존층-211,

오졸거리다-198,

오좀장군-459,

오좀통-459,

오줌-258,

오줌누다-128,

오중주-671,

오지(奧地)-404,

오지다-166,

오징어-268,

오징어구이-364,

오징어류-364,

오징어젓-364,

오징어채-364,

오징어초채무침-364,

오징어회-364,

오차선(5차선)-587,

오찬-368,

오찬회-535,

오촌 당숙-326,

오케이-506,

오페라-674,

오픈 레이스-594,

오픈 코스-594,

오픈 턴-597,

오픈 프레임-127,

오픈공격-595,

오픈샌드위치-368,

오픈카-559,

오해-182,

오향수주-349,

오호(5호)-506,

옥-354,

옥고-506,

옥반지-354,

옥비녀-155,

옥살이-372,

옥상-425,

옥섬돌-332,

옥쇄-411,

옥수수-280,

옥수수설기-368,

옥수수소주-349,

옥수수죽-361,

옥수수지대-206,

옥수수찰수제비-361,

옥신각신하다-395,

옥안하-568,

옥외극-681,

옥잠-354,

옥탑-425,

옥편-626,

온각-051C,

온건하다-510,

온구-459,

온난 전선-220,

온난하다-221,

온누리-401,

온달-213,

온대 기후-221,

온대 식물-270,

온대-206,

온도계-456,

온돌-335,

온돌방-335,

온수-012,

온실효과-222,

온음-676,

온장고-347,

온전-055,

온정-173,

온조탕-349,

온채-334,

온천 지대-206,

온천-201,

온천수-201,

온천욕-201,

온풍(溫風)-223,

온후-516,

온후하다-516,

올가미-127,

올감-364,

올강거리다-135,

올근거리다-198,

올라가다-198,

올래-332,

올려놓다-199C,

올려치기-575,

올리고 세-253,

올리다-199C, 568,

올리닫다-198,

올리브-271,

올리브유-246,

올림픽-559,

올망-127,

올망대-127,

올무-127,

올백-155,

올벼-364,

올벼송편-368,

올빼미-262,

올케-305,

옮겨다님-095,

옮기다-199N,

옮긴이-620,

옮김-625,

옴니암니-543,

옴송거리다-198,

옴실거리다-190,

옴씰하다-198,

옴죽거리다-190,

옴지락거리다-198,

옴직거리다-198,

옴쭉못하다-198,

옴츠러들다-198,

옴츠러지다-198,

옴켜지다-190,

옴키다-190,

옵셋인쇄-507,

옷-350,

옷가게-544,

옷걸이-341,

옷고르기-122,

옷고름-353,

옷매무새-156,

옷입기-122,

옷차림-156,

옹관-606,

옹관묘-606,

옹기점-544,

옹색하다(壅塞하다)-006C,

옹알이-112,

옹졸-516,

옹크리다-198,

와글거리다-190,

와병-386,

와사삭-194,

와이 대(Y대)-006,

와이 축(Y축)-006,

와이셔츠-351,

와이셔츠버튼-351,

와인-349,

와작와작-194,

와전변태-267,

와충류-269,

왁달박달하다-172,

완강-177,

완고-177,

완공-539,

완두-281,

완만하다-099,

완봉-595,

완선-470,

완성-519,

완전-055,

완전고용-513,

완전기체-013,

완전독점-540,

완전동사-504,

완전명사-504,

완전무결-055,

완전범죄-528,

완전변태-252,

완전비료-459,

완전사회-400,

완전시합-595,

완전식품-360,

완전실업자-513,

완전연소-245,

완전엽-273,

완전잎-276,

완전자동사-504,

완전제곱-060,

완전중립국-488,

완전타동사-504,

완전평방-006C,

완전형용사-504,

완전화-055,

완제품-458,

완족류-254,

완치-386,

완품-458,

왕-551,

왕거미-267,

왕고모-323,

왕고모부-323,

왕관-606,

왕관자리-214,

왕래-560,

왕래하다-560,

왕릉-579,

왕소금-364,

왕위 계승-531,

왕위-531,

왕자-114,

왕족-551,

왕지기와-333,

왕파-364,

왜단(矮短)-006E,

왜식요리-362,

왜어-505,

외 궁둥잡이-596,

외 통-576,

외가-328,

외각-595,

외각수-260,

외견-150,

외계 생물-250,

외계인-100,

외과-472,

외곽-404,

외교 각서-488,

외교 관계 조약-488,

외교 교서-488,

외교 교섭-488,

외교 기관-488,

외교 내치-488,

외교 단절-488,

외교 문서-488,

외교 사령-488,

외교 사절-488,

외교 사회-488,

외교 수완-488,

외교 자원-488,

외교 특권-488,

외교 파우치(pouch)-488,

외교 행랑-488,

외교 협정-488,

외교-488,

외교史-488,

외교가-488,

외교계-488,

외교관 여권-488,

외교관-488,

외교권-488,

외교단-488,

외교비-488,

외교사절(外交使節)-488,

외교상 기밀 누설죄-488,

외교술-488,

외교원-488,

외교인-488,

외교특권(外交特權)-488,

외교학-612,

외교학과-444,

외국 기업-437,

외국 여행-447,

외국 학생-441,

외국문학-650,

외국민-480,

외국산-450,

외국서적-603,

외국어-505,

외국어교육과-444,

외국어실습실-443,

외국어웅변대회-447,

외국유학-442,

외국인 등록-411,

외국인 학교-442,

외국인-411,

외동-105,

외동딸-307,

외동아들-307,

외두리-127,

외딴집-330,

외딸-307,

외딸다-037,

외떡잎 식물-280,

외떨어지다-037,

외래 환자-471,

외롭다-174,

외륜산-201,

외마치 장단-675,

외면 치레용-421,

외면-049, 191,

외면형-044,

외모-150,

외목 장수-541,

외무고시-481,

외무부-482,

외무원-488,

외문-339,

외박-397,

외발 제기-574,

외벌대-332,

외벽-424,

외부 감각-171,

외부 공사-424,

외부-424,

외부자극-642,

외사랑-172,

외사촌누나-324,

외사촌동생-324,

외사촌언니-324,

외사촌오빠-324,

외사촌형님-324,

외산틀 막기-596,

외산틀 옆차기-596,

외삼촌-328,

외상 결제-549,

외상-470, 548,

외상값-374,

외상말코지-546,

외설적-190,

외손-328,

외손녀-309,

외손자 보다-383,

외손자-309,

외숙모-328,

외시류-267,

외식-360,

외식비-374,

외십자 조르기-596,

외아들-105,

외야수-595,

외양-150,

외양간-459,

외여닫이-339,

외연-636,

외올뜨기-356,

외올망건-356,

외올탕건-356,

외인-411,

외제-450,

외조모-328,

외조부-328,

외조부모-328,

외종사촌-324,

외줄낚시-127,

외줌루집-330,

외지-104,

외지다-037,

외지무침-364,

외지인-411,

외짝열개-339,

외쪽어버이-302,

외척-328,

외출-397,

외치-480,

외통 목-576,

외통 장군-576,

외통수-576,

외통집-330,

외투-355,

외판원-541,

외할머니-328,

외할머님-328,

외할아버님-328,

외할아버지-328,

외합-216,

외핵-201,

외행성-216,

외향적-177,

외형-042,

외화-682,

외화채-364,

왼 배지기-596,

왼 샅바-596,

왼 씨름-596,

왼구비-594,

왼쪽 어깨 칼 자세-594,

왼쪽-038,

요-341,

요가-118,

요것-039,

요구-523,

요구르트-349,

요구불예금-375,

요금-582,

요란스럽다-172,

요란하다-172,

요리-362,

요리솜씨-148,

요리하다-365,

요법-520,

요새-494,

요샛말-504,

요소-010,

요식업-452,

요약 단락-635,

요양 기관-472,

요업과-444,

요업기사-451,

요요-573,

요요하다(遙遙하다)-037,

요요하다(遼遼하다)-037,

요원하다(遼遠하다)-037,

요원하다(遙遠하다)-037,

요인(要人)-551,

요점-637,

요정-553,

요주의-163,

요지-637,

요청-523,

요크-597,

요트-597,

요한계시록-698,

요한복음-698,

욕-395,

욕망-175,

욕실용-345,

욕심-175,

욕심꾸러기-398,

욕심쟁이-398,

욕조-345,

욕하다-395,

용-260,

용감-143,

용감무쌍하다-166,

용감하다-166,

용골돌기-262,

용광로-456,

용기-166, 640,

용기백배-166,

용도 변경-429,

용도-421,

용도변경시설비-429,

용돈-374,

용두레-459,

용두머리-350,

용마루-333,

용맹-166,

용모-154,

용모단정-154,

용모파기-154,

용무-124,

용벚-594,

용변검사-474,

용불용설-252,

용서-528,

용수철-642,

용안-134,

용안육다식-368,

용암 분출-201,

용암-201,

용암대지-201,

용암첨탑-201,

용암화산-201,

용액-012,

용어-504,

용언-504,

용역-453,

용역업자-451,

용의자-528,

용인-451,

용자-504,

용잠-354,

용접-424,

용접공-451,

용접기사-451,

용지-343, 423,

용처-464,

용품-460,

우-676,

우각-046,

우각호-205,

우거지-364,

우거지죽-361,

우거지지짐이-364,

우거지찌개-364,

우그리다-199M,

우근채-364,

우기-236,

우는살-594,

우다위-541,

우동-361,

우두-112,

우두머리-416,

우둔하다-142,

우둥퉁하다-049,

우뚝하다-006D,

우랄-알타이 어족-505,

우량아-112,

우러나오다-195,

우러러보다-134,

우러리창-339,

우럭매운탕-364,

우렁차다-195,

우렁회-364,

우레-229,

우려먹다-368,

우력-642,

우로 어깨 총-497,

우로봐-497,

우리 은하-217,

우리-311, 459,

우리들-311,

우리은하계-217,

우림 지대-206,

우릿간-330,

우매하다-142,

우무-364,

우묵하다-006H,

우물거리다-190, 193,

우뭇가사리-285,

우박-229,

우방-561,

우비-226,

우비어 넣다-190,

우비어 파다-190,

우비적거리다-198,

우빙-226,

우사-261,

우산-226,

우산이끼-283,

우상-697,

우세승-596,

우수-061, 182, 238,

우수영-494,

우승-599,

우아-149,

우아하다-168,

우애-561,

우엉-281,

우엉나물-364,

우엉전과-368,

우연-079,

우연성-079,

우연적-079,

우열-033,

우영-332,

우영밭-332,

우울하다-174,

우원하다(迂遠하다)-037,

우유-143, 360,

우유부단-178,

우육-364,

우익-032,

우익수-595,

우인(愚人)-414,

우자(愚者)-414,

우정-561,

우주 공간-215,

우주 여행-580,

우주 진화-252,

우주 팽창-215,

우주-215,

우주개발-215,

우주견-215,

우주경쟁-215,

우주기지-215,

우주대국-215,

우주로켓-215,

우주병-215,

우주병-470,

우주복-215,

우주복-350,

우주비행사-215,

우주산업-215,

우주산업-454,

우주선-586,

우주선망원경-215,

우주속도-215,

우주스테이션-215,

우주왕복선-586,

우주인-411,

우주잡음-215,

우주진-215,

우주캡슐-215,

우주탐험-607,

우주통신-215,

우주화학-215,

우중충하다-051,

우중충하다-051E,

우지-455,

우진작지붕-333,

우찌찌-368,

우차-459,

우체국-422,

우체부-568,

우체통-568,

우측-032,

우파-032,

우편-502,

우표-568,

우표수집-127,

우향우-497,

우현-597,

우화-654,

우회로-587,

욱은지붕-333,

운구-388,

운당-694,

운동 에너지-240,

운동-090,

운동계-132,

운동구점-544,

운동모자-356,

운동복-350,

운동선수단-430,

운동장-592,

운명-079,

운모-203,

운반-462,

운반비-374,

운반업-462,

운반작용-205,

운반조-430,

운석-214,

운석공-216,

운소-504,

운송-582,

운송료-582,

운송비-582,

운송인-451,

운수-582,

운수업-452,

운영 자금-533,

운영-530,

운임-580,

운입자-224,

운전 면허-588,

운전 연습-496,

운전 자금-533,

운전-588,

운전사-588,

운전석-583,

운전수-588,

운전자-588,

운철-216,

운필-664,

운하-208,

운항 일지-129,

운행 일지-129,

운행비-374,

운휴-530,

울-332,

울거미-339,

울걱거리다-198,

울대-332,

울도목-298,

울띠-332,

울릉도-294,

울림-642,

울림통-642,

울면-361,

울바자-332,

울보-398,

울뽕-332,

울섶-332,

울안-332,

울음-191,

울짱-332,

울쩍하다-174,

울타리-332,

울타리조직-276,

울퉁불퉁-044,

울퉁불퉁하다-051C,

움-273,

움누이-305,

움딸-305,

움막-330,

움실거리다-190,

움죽거리다-190,

움지락거리다-198,

움직거리다-190,

움직씨-504,

움직이다-198,

움질거리다-198,

움집-330,

움츠러들다-169,

움츠러지다-198,

움츠리다-198,

움켜잡다-190,

움켜쥐다-196,

움키다-190,

움트다-273,

움파-364,

움파리-330,

웃기다-051,

웃다-191,

웃돈-544,

웃아귀-594,

웃어른-416,

웃옷-350,

웅그리다-198,

웅덩이-572,

웅변 대회-559,

워밍 업-594,

원가-548,

원각경-698,

원간본-605,

원고 청탁-506,

원고-484, 506,

원고료-373,

원고지-343,

원광-203,

원구-257,

원구류-265,

원근-037,

원기둥-045,

원단집-544,

원동기-456,

원동기취급시공기능사-451,

원동력-242,

원두커피-349,

원로-611,

원리-636,

원망-175,

원망스럽다-172,

원밀이-339,

원반 던지기-594,

원반-361,

원반죽-361,

원본-625,

원불교-694,

원뿌리-274,

원뿔-045,

원뿔화산-201,

원산 폭격-496,

원산지-453,

원상-609,

원색동물-266,

원생대-253,

원생동물-269,

원서-448, 603,

원석-203,

원소-016,

원소반도체-016,

원소병수단-349,

원소분석-016,

원소유-465,

원소주기율-016,

원수-491, 561,

원숭이-261,

원숭이버섯-284,

원시-116, 252,

원시문화-600,

원시인-101,

원심력-200,

원심분리기-477,

원압식-507,

원양 훈련-496,

원양-209,

원영-597,

원예종묘기사-451,

원예학-612,

원예학과-444,

원운동-094,

원유-455,

원인-074,

원인류-101,

원일점-216,

원자 에너지-240,

원자-018,

원자가-018,

원자구조-018,

원자기호-018,

원자량-018,

원자력 잠수함-018,

원자력-242,

원자력공학-612,

원자력공학과-444,

원자력기사-451,

원자력발전-243,

원자력산업-018,

원자력산업-454,

원자력잠수함-585,

원자로-648,

원자로주기-018,

원자론-018,

원자번호-018,

원자병-018,

원자병-470,

원자병기-018,

원자설-018,

원자시-018,

원자에너지-018,

원자운-018,

원자탄-498,

원자핵-018,

원장-416,

원저-603,

원저자-625,

원전-603,

원정-499,

원정대-430,

원조 사업-530,

원조-522,

원족-580,

원주인-461,

원질-015,

원천-021,

원천과세-486,

원초-024,

원초적-024,

원칙-636,

원칭-039,

원탁 토의-610,

원탁-428,

원통하다-172,

원피스-352,

원하다-161,

원한-511,

원형 대머리-153,

원형-042,

원형질-259,

원형질막-259,

원호 사업-530,

원호 사업가-510,

원호-487,

원화-507,

월-630,

월간-506,

월간지-508,

월경-256, 480,

월경대-357,

월계수-213,

월광-213,

월궁-213,

월급 봉투-373,

월급-373,

월급날-373,

월급여-373,

월남-480,

월남어과-444,

월대식-213,

월령-213,

월례 발표회-535,

월례행사-559,

월례회-535,

월리-213,

월말 결제-549,

월말-235,

월면-213,

월명-213,

월반-448,

월보-508,

월부 상품-547,

월부 판매-506,

월부금-374,

월부장수-541,

월북-480,

월사금-374,

월식-213,

월식-213,

월요일-233,

월중행사-559,

월초-235,

월탄문학상(月灘문학상)-650,

월평-657,

웨이크섬-294,

웨이터-546,

위 누르기-596,

위-031, 132,

위계-008, 526,

위계질서-008,

위궤양-470,

위기-513,

위도-200,

위락 시설-572,

위법성-484,

위생품-460,

위선-200,

위성-214,

위스키-349,

위아래-033,

위암-470,

위엄-152,

위원회-481,

위장-132,

위장병-470,

위장암-470,

위조품-460,

위지(危地)-513,

위채-334,

위축-169,

위축감-169,

위축되다-169,

위치 에너지-240,

위치-030,

위치각-030,

위치감각-030,

위치변동-030,

위탁 영업-530,

위털-136,

위하-523,

위하다-051,

위험물취급기능사-451,

위협-523,

윗누이-305,

윗니-136,

윗사람-416,

윗집사람-399,

윗턱-134,

윗팔뼈-139,

윙-201,

윙크하다-192,

유 자곡(U자곡)-205,

유가 증권-517,

유개념-006,

유격 훈련-496,

유격대-495,

유격수-595,

유고-589,

유고어-445,

유공충-254,

유과-368,

유곽-404,

유관하다-037,

유괴-528,

유교 대학-442,

유교-694,

유교풍-393,

유구무언-565,

유구하다-409,

유글레나식물-289,

유급-449,

유기 정학-449,

유기물-010,

유기상-544,

유기적 퇴적물-201,

유기체-601,

유기화합물-014,

유납-642,

유네스코-489,

유년 주일 학교-442,

유년-112,

유년기-112,

유년단-430,

유년시절-112,

유능-140,

유니세프-489,

유니트-594,

유단자-596,

유도 신문-523,

유도-523, 596,

유도자-523,

유도탄-498,

유도하다-496,

유동(流動)-095,

유동-013,

유동물-095,

유동성-052, 517,

유동성선호-517,

유동식-360,

유동자본-533,

유동체-095,

유두-238,

유두국-349,

유디티-491,

유라시아대륙-291,

유람-580,

유람선-572,

유랑 극단-430,

유랑-580,

유랑민-411,

유랑인-411,

유래-564,

유럽 대륙-291,

유럽 지역-290,

유령선-585,

유례-007,

유롱주-349,

유리-513,

유리같다-051,

유리같다-051E,

유리류정과-349,

유리제품제조-452,

유리질 조직-204,

유리창-339,

유리체-134,

유망어선-585,

유명 단체-430,

유명건물-420,

유모차-377,

유무-002,

유문암-204,

유물-606,

유물론-010,

유미류-264,

유방(乳房)-132,

유배-114,

유배살이-372,

유부국수-362,

유사-076,

유사상호-542,

유사점-076,

유사품-076,

유사품-460,

유산 분배-119,

유산(遺産)-373,

유산-119, 376,

유산균-288,

유산상속-119,

유산상속세-486,

유산상속인-119,

유선설비기사-451,

유선전신기-502,

유선형-042,

유성-214,

유성생식-257,

유수-208,

유수명반도-293,

유스타키오관(이관)-134,

유실-027,

유실품-460,

유아 교실-112,

유아-112,

유아기-112,

유아복-112,

유아세례-112,

유아용품-112,

유아원-442,

유압-063,

유언 비어-524,

유언-387,

유에치 - 원에치(UH - 1H)-498,

유엔-489,

유엔군-489,

유엔기-489,

유엔의날-558,

유연-564,

유연성-052,

유연탄-246,

유영-665,

유용-517,

유용성-517,

유용식물-270,

유원지-572,

유월(6월)-235,

유유-164,

유유상종-561,

유유하다-164,

유인원-601,

유인하다-496,

유자단자-368,

유자전과-368,

유자주-349,

유자차-349,

유자청-349,

유자화채-349,

유장-164,

유장미-164,

유적-605,

유적지-608,

유전 물질-259,

유전-645,

유전공학-612,

유전공학과-444,

유전자-259,

유정자-251,

유정하다-164,

유조선-585,

유조직-259,

유지-411, 429, 455,

유지비-429,

유질 동상-203,

유찰-539,

유체-095,

유체역학-649,

유추-184,

유출분화-201,

유치원-442,

유치장-485,

유카기르어-505,

유쾌하다-051,

유쾌하다-051,

유통 구조-540,

유통 기관-439,

유통 질서-540,

유통-548,

유포-508,

유품-460,

유학 시험-448,

유학생-441,

유한 상태 문법-614,

유한 회사-437,

유한마담-391,

유행-408,

유행가-672,

유행성결막염-134,

유행성결막염-470,

유향하다(有香하다)-051,

유형 문화재-606,

유형-007,

유형문화재-605,

유혹하다-190,

유화-662,

유황 온천-201,

유효-596,

유효타격-594,

유흥가-405,

유흥비-374,

유희-570,

유희용-421,

육□이오 동란(6.25 동란)-499,

육각-046,

육각형-042,

육감-171,

육개장-364,

육계도-294,

육계장-362,

육공도화-576,

육군-491,

육도-294,

육등성-214,

육림의날-558,

육면체-045,

육모지붕-333,

육박전-493,

육백-575,

육법전서-603,

육상 대회-559,

육상 선수-594,

육상-594,

육서-604,

육성-440, 501,

육성회-430,

육성회-441,

육성회비-374,

육손아-376,

육순-107,

육식 동물-260,

육식-263,

육십갑자(60甲子)-231,

육아-377,

육영 자금-533,

육이오 동란-499,

육이오 참전 기념일-558,

육인조(6인조)-430,

육전-499,

육지-205,

육지사람-104,

육체적건강-117,

윤-247,

윤곽-047,

윤나다-199F,

윤락가-405,

윤리-517,

윤문-506,

윤문가-506,

윤색-504,

윤전식-507,

윤필-663,

윤활관리기사-451,

율고-368,

율동-678,

율무가루죽-361,

율무단자-368,

율무쌀-364,

율무의이-361,

율무죽-361,

융기-201,

융합-083,

융화-560,

융화력-560,

윷-574,

윷놀이-574,

윷판 놀이-574,

으깨다-190,

으르렁-191,

으름장-523,

으스러뜨리다-190,

으슴푸레하다-051,

으슴푸레하다-051E,

으앙-191,

으하하-191,

은-016,

은거-516,

은막-682,

은어-265,

은유-504,

은장도-354,

은전-523,

은지-455,

은테안경-456,

은퇴-516,

은하 원반-217,

은하-217,

은하계-214,

은하남극-217,

은하면-217,

은하북극-217,

은하수-217,

은하작교-217,

은하적도-217,

은하철도-217,

은하핵-217,

은행 대출-467,

은행-278, 375,

은행가-405,

은행과-280,

은행나무-280,

은행단자-368,

은행목-280,

은행전과-368,

은혜-523,

은혼식-385,

은혼식-557,

음 창애-127,

음-248,

음각-667,

음계-676,

음곡-670,

음담패설-504,

음독-603,

음력생일-111,

음모-138,

음미-603,

음색-501,

음성 매체-502,

음성 상징-504,

음성-019, 501,

음성문자-604,

음성실험실-443,

음소 문자-604,

음소-504,

음수-061, 256,

음수율-678,

음식-360,

음식료업-452,

음식물-360,

음식업-452,

음식점-546,

음악 감상-127,

음악 대학-442,

음악-670,

음악가-670,

음악반-447,

음악실-443,

음악회-559,

음영-653,

음운 대응-504,

음운 법칙-504,

음운-504,

음운법칙-504,

음운이론-614,

음율-675,

음음하다(陰陰하다)-051,

음의 높이-248,

음이온-017,

음절 문자-604,

음정-676,

음조-675,

음질-679,

음차-642,

음치-679,

음침하다-051,

음침하다-177,

음파-248,

음팡-335,

음풍 농월-653,

음향-248,

음향기기-346,

음향시설-426,

음향장치-427,

음화-665,

읍-403,

읍민-412,

읍사무소-422,

읍소-523,

읍장-412,

읍장-551,

응결고도-224,

응결핵-226,

응고-085,

응급실-472,

응답-619,

응대-555,

응수 기술-594,

응용예술-660,

응용지질기사-451,

응전-511,

응접-555,

응접세트-346,

응접실-425,

응찰-539,

응함-072,

응회암-204,

의-517,

의가 좋다-037,

의견 수합-516,

의견-180,

의견대립-071,

의경-485,

의과 대학-442,

의기 투합-561,

의기-166,

의논-521,

의논자-521,

의도-180,

의도법-504,

의례-557,

의뢰-462,

의료 기관-472,

의료 보험-386,

의료 사업-530,

의료기-477,

의료보험가-473,

의료보험조합-436,

의료보험증-473,

의류기사-451,

의류업-452,

의류점-544,

의류학-612,

의류학과-444,

의리(義理)-556,

의리-186,

의무-100, 492,

의문 어미-504,

의문문-504,

의문부-629,

의문호응-072,

의미-517,

의미론-613,

의복-350,

의복제조-452,

의부-303,

의붓누이-305,

의붓아버지-303,

의붓아범-303,

의붓어머니-304,

의붓어미-304,

의붓오래비-305,

의붓형제-305,

의사 소통-501,

의사 표현-500,

의사-076, 471,

의사놀이-574,

의사회-430,

의상 발표회-559,

의상다자인-669,

의상학과-444,

의성어-504,

의술-479,

의식-180, 557,

의식작용-183,

의식주-370,

의식주의-557,

의심-186,

의심하다-186,

의안-535,

의예과-444,

의욕-175,

의욕잃다-175,

의욕적-175,

의원 내각 제도-480,

의원-472, 483,

의의-517,

의의소-042,

의인법-504,

의자-343,

의장-536, 669,

의전-557,

의정서-488,

의존-071,

의지-186, 190,

의지박약-175,

의태어-504,

의학 박사-449,

의학-612,

의학과-444,

의학사-449,

의학석사-449,

의향-175,

의회 무대-512,

의회 정치-480,

이 층(E층)-249,

이-039, 061, 136, 267,

이□삼단 기술(2□3단 기술)-594,

이간-569,

이것-039,

이격도-628,

이골무(치관)-136,

이과 대학-442,

이교-695,

이교도-488,

이구아도논-254,

이기-516,

이기각-596,

이기다-599,

이기심-516,

이기주의-516,

이남박-342,

이념 교육-440,

이념-634,

이놈-315,

이뇨제-476,

이단-695,

이단공격-595,

이단교-695,

이단옆차기-596,

이단자-695,

이단평행봉-593,

이동-091,

이동공격-595,

이동대사-091,

이동도서관-603,

이동무대-685,

이동방송-509,

이동병원-472,

이동성고기압-220,

이동세포-259,

이동식-091,

이동연극-681,

이동차-582,

이동체 통신-502,

이동촬영-666,

이동축일-233,

이동축일-558,

이동취락-404,

이동통신비-374,

이동판-091,

이두-604,

이등-069,

이등성-214,

이란고원-299,

이력-105,

이력서-105,

이련-044,

이론-614,

이론가-614,

이론서-603,

이류 학교-442,

이류-069,

이류무-224,

이류시대-253,

이륙-586,

이르다-231,

이를 갈다-193,

이를 악물다-193,

이름-106,

이름꼴-504,

이마-134,

이면 공격-525,

이면-049,

이명주-349,

이모-328,

이모부-328,

이무기-260,

이무기돌-332,

이물-585,

이박자-677,

이발-122,

이발관-422,

이발소-422,

이밥-361,

이배-349,

이번주-234,

이베리아반도-293,

이별-569,

이병-491,

이부가리-155,

이부자리-121,

이분-315,

이불-341,

이불장-341,

이불점-544,

이불집-544,

이불커버-341,

이비인후과-472,

이빨닦기-122,

이뿌리(치근)-136,

이뿌리막(치근막)-136,

이쁘다-159,

이쁜이-159,

이사-199N, 531,

이사관-481,

이사람-315,

이사실-425,

이사장-531,

이사장실-425,

이사짐 센터-452,

이사회-438,

이삭줍다-459,

이산화탄소-013,

이삿짐-462,

이상 분포-004,

이상-513,

이상기온-229,

이상기체-013,

이상적-516,

이성-142,

이세(2세)-307,

이송-485,

이수-449,

이수학점-449,

이수해안-295,

이순-107,

이스람교-694,

이슬-228,

이슬떨이-415,

이슬맺히다-228,

이슬받이-415,

이슬비-226,

이식-373,

이심방 이심실(2심방 2심실)-261,

이쑤시개-347,

이암-204,

이앙기-459,

이야기-504,

이야기쇼-685,

이양-468,

이어 달리기-594,

이온-017,

이용사 협회-436,

이웃 사촌-399,

이웃-399,

이웃사람-399,

이웃집-399,

이월금-375,

이유-074,

이유식-377,

이윤-548,

이음-098,

이이-315,

이익 단체-430,

이익 사회-400,

이익 집단-431,

이익-373,

이인조(2인조)-430,

이인칭(2인칭)-310,

이임사-557,

이임식-557,

이자(췌장)-132,

이자-373,

이자율-468,

이자주-349,

이잣돈-373,

이장-551,

이적-694,

이전-231,

이정표-038,

이종 보통(2종 보통)-588,

이종사촌-328,

이중 장부-538,

이중주-671,

이지(理智)-142,

이지-142,

이지적-142,

이진법(2진법)-060,

이질-059,

이집트 문자-604,

이집트어-505,

이차 산업(2차 산업)-454,

이차선(2차선)-587,

이차원(2차원)-041,

이차집단(2차집단)-125,

이채-675,

이첩-538,

이취임식-557,

이층밥-361,

이타-516,

이타주의-516,

이탈-554,

이탈리아 어-505,

이탈리아어-445,

이탈자-554,

이태리어-445,

이탤릭체-506,

이틀-232,

이학 박사-449,

이학기(2학기)-440,

이학사-449,

이학석사-449,

이함박-459,

이합퇴-596,

이해-183,

이형-042,

이호(2호)-506,

이혼-382,

이화학당-442,

이후-231,

익다-363,

익모초-272,

익살-504,

익숙하다-168,

익충-267,

익히기-596,

익히다-081, 126,

인-203, 517,

인간 문화재-606,

인간 생활-550,

인간-100,

인간계-401,

인간상-654,

인간성-177,

인간적-100,

인감 증명-411,

인감-411,

인건비-374,

인공 위성-642,

인공 합성물-014,

인공 호흡-479,

인공-219,

인공등반-127,

인공미-159,

인공신장실-472,

인공위성-586,

인공적-219,

인공지능-219,

인과-074,

인과관계-074,

인과설-074,

인과성-074,

인과율-074,

인과응보-074,

인광-247,

인구 통계표-628,

인권 침해-100,

인권-100,

인근(隣近)-402,

인기-634,

인기척-195,

인내-147,

인내력-147,

인내성-147,

인내심-147,

인내하다-147,

인덕-517,

인덱스-506,

인도-517, 523, 587,

인도-게르만족-102,

인도-유럽 어족-505,

인도네시아어과-444,

인도반도-293,

인도양-292,

인도자-523,

인도주의-517,

인도지나 반도-293,

인도하다-496,

인두-135,

인력 시장-543,

인력-017, 080, 242,

인력자원-241,

인력작용-080,

인류학-612,

인류학과-444,

인륜-394,

인문 대학-442,

인문과학-612,

인문적 지역-290,

인물 소개-509,

인물-410,

인물화-662,

인부-451,

인사-539, 551, 556,

인사이드-595,

인사하다-160,

인산-455,

인산인해-432,

인삼-118,

인삼무침-364,

인삼전과-368,

인삼제품제조-452,

인삼주-349,

인삼차-349,

인삿말-557,

인상-191, 199C,

인상쓰다-191,

인상주의-661,

인색-516,

인생-110,

인생관-110,

인생극장-579,

인생무상-110,

인생철학-612,

인생파-110,

인생행로-110,

인세-373,

인솔하다-496,

인쇄 매체-502,

인쇄-507,

인쇄공-507,

인쇄기-507,

인쇄물-507,

인쇄배선-507,

인쇄소-507,

인쇄업자-507,

인쇄인-507,

인쇄전신-507,

인술-479,

인스탄트커피-349,

인습-408,

인식-183,

인식객관-183,

인식객체-183,

인식능력-183,

인식력-183,

인식론-183,

인식부족-183,

인식사회학-612,

인식색-183,

인식주관-183,

인식표-183,

인식하다-183,

인신 구속-528,

인신 매매-528,

인심-170,

인어-209,

인연-564,

인연각-564,

인연생-564,

인연설법-564,

인연을 끊다-564,

인연을 맺다-564,

인연이 끊어지다-564,

인연이 멀다-564,

인연하다-564,

인원 점검-496,

인원-531,

인위적-219,

인의-517,

인인(隣人)-399,

인자-516,

인장-411,

인적 자원-241,

인절미-368,

인접하다-037,

인정(人情)-173,

인정-170,

인정-536,

인정간-173,

인정답다-173,

인정머리-173,

인정미-173,

인정소설-654,

인정어리다-173,

인조-219,

인조솜-341,

인조이불-341,

인주-456,

인준서-621,

인지-171, 506,

인질-528,

인척-320,

인체 실험-640,

인체-130,

인치-065,

인칭 대명사-310,

인칭-310,

인큐베이터-376,

인터벌-595,

인터뷰 기자-508,

인터폰-426,

인터폴-489,

인턴-471,

인텔리-414,

인텔리겐차-414,

인파-432,

인퍼피어-595,

인편-582,

인플레-513,

인플레이션-513,

인해-432,

인형 영화-682,

인형-573,

인형놀이-574,

인화-665,

인회석-203,

일-061, 124, 233,

일가-320,

일가친척-320,

일각-046,

일간-508,

일간지-508,

일개미-267,

일개인-413,

일격을 가하다-199A,

일고-622,

일고찰-622,

일과-120,

일관성-408,

일교차-222,

일구다-459,

일기-129, 220, 659,

일기도-220,

일기예보-220,

일기장-630,

일기책-129,

일꺼리-124,

일꾼-531,

일년계획(1년계획)-237,

일년생풀(1년생풀)-272,

일다-223, 363,

일단(一團)-432,

일당-373,

일대-110,

일등-069,

일등성-214,

일류 학교-442,

일류-069,

일명-396,

일문과-444,

일문학-612,

일미-694,

일반 사면-484,

일반 회계-539,

일반-462,

일반은행-375,

일반의-471,

일반인(一般人)-413,

일반적-413,

일반직-481,

일방 통행-587,

일배-349,

일변화-200,

일변화-222,

일병-491,

일보-508,

일본 문자-604,

일본도-498,

일본어-505,

일본열도-294,

일부 변경선-200,

일부다처제-306,

일부일처제-306,

일사병-470,

일산화탄소-013,

일상-120,

일상사-120,

일상생활-120,

일생-110,

일세(1세)-311,

일수-373,

일시불-464,

일식-212, 408,

일식요리-362,

일신교-694,

일신상(一身上)-105,

일심-694,

일어-445,

일어남-121,

일어서다-197,

일어일문학과-444,

일어학-612,

일어학과-444,

일엽초-282,

일요일-233,

일월(1월)-235,

일인칭 관찰자 시점-638,

일인칭 시점-638,

일인칭-1인칭)-310,

일일-233,

일일주-349,

일자집-331,

일자하-635,

일자홑집-331,

일정-077, 559,

일정표-559,

일종 보통(1종 보통)-588,

일주권-215,

일주일-234,

일지-129,

일직 교사-441,

일쩝다-172,

일차 산업(1차 산업)-454,

일차생산-406,

일차선(1차선)-587,

일차원(1차원)-041,

일채-675,

일처리-516,

일탈-531,

일하다-240,

일학기(1학기)-440,

일한 사전-626,

일호(1호)-506,

일회용 기저귀-357,

읽다-126,

잃어버리다-027,

임금-373,

임기응변-565,

임기제-480,

임대-467,

임대금-467,

임대료-467,

임대점포-405,

임면-531,

임명-481,

임명장-481,

임무-539,

임산가공기사-451,

임산공학-612,

임산공학과-444,

임석 상관-551,

임석-554,

임시 총회-535,

임시 회의-535,

임시교사-441,

임시담임-441,

임시용-421,

임시표-081,

임신-376,

임야-423,

임업 대학-442,

임업-452,

임업공학과-444,

임업종묘기사-451,

임원-531,

임전무퇴-517,

임종-387,

임진 왜란-499,

임차-467,

임차권-467,

임차료-467,

임차물-467,

임차인-467,

임파구-132,

임파선-132,

입-134,

입가심-368,

입각점-638,

입고-458,

입관-388,

입구-425,

입국 심사-488,

입국-488,

입금-539,

입다-350,

입단-430,

입당-430,

입대-490,

입덧-376,

입동-238,

입동작-193,

입력-539,

입례-596,

입맛다시다-368,

입모근-137,

입밖-135,

입버릇-179,

입법 국가-483,

입법 국회-483,

입법 기관-483,

입법 대서인-482,

입법 비평-483,

입법 사항-483,

입법 의회-483,

입법-483,

입법例-483,

입법론-483,

입법부-483,

입법안-483,

입법원-483,

입법화-483,

입사 시험-384,

입사-240, 247, 437,

입사각-247,

입사동기-125,

입사초년생-125,

입산통제구역-402,

입상 조직-204,

입상-667,

입상반-212,

입속-135,

입술-135,

입시-126,

입시철-236,

입신 양명-114,

입신 출세-517,

입신-517,

입씨름-395,

입안-135,

입영 통지서-490,

입영-597,

입원 환자-475,

입원-475,

입원비-475,

입원수속-475,

입원실-472,

입이 짧다-368,

입자-048,

입장-513, 557,

입주-124,

입질-127,

입찰-539,

입천장-135,

입체각-045,

입체감-045,

입체경-045,

입체교차-045,

입체낭독-603,

입체농업-454,

입체도형-045,

입체방송-509,

입체사진-665,

입체영화-682,

입체음향-248,

입체적-045,

입체전-045,

입체주의-045,

입체주의-181,

입체화법-045,

입체화법-662,

입추-238,

입춘-238,

입춘대길-238,

입하-462,

입학 기념-385,

입학 시험-448,

입학-449,

입헌군주제-480,

입헌제-480,

입회-430,

입회비-534,

입후보-483,

잇몸-136,

잇속(치수)-136,

잉꼬-262,

잉어-265,

잉어구이-364,

잉어탕-364,

잉어회-364,

잉여금-375,

잉여물-460,

잉잉-191,

잎꽃식물-270,

잎몸-276,

잎사귀머리-364,

잎자루-276,

잎자류-276,

잎차례-276,

- 국어 어휘의 분류 목록  -

<ㅈ>

∼주의-181,

∼주의자(일반적인 것)-181,

자-064, 456,

자가 운전-588,

자가-330,

자가발전-243,

자가용 운전자-588,

자가용-583,

자가진단-474,

자가현상-242,

자간-506,

자갈-204,

자갈길-587,

자갈밭-572,

자강도-403,

자객-528,

자격-140,

자격지심-183,

자국-028,

자국어-505,

자굴차-349,

자궁-132,

자극-051,

자극적-051,

자극적-051,

자극하다-051,

자극하다-051,

자근거리다-368,

자근주-349,

자글거리다-190,

자금 동결-533,

자금 사정-533,

자금 예산-533,

자금 통제-533,

자금 회전-533,

자금-533,

자금난-533,

자긋자긋하다-172,

자긍거리다-198,

자기 소개서-105,

자기 에너지-240,

자기 운동-090,

자기 자신-317,

자기 폭풍-200,

자기-019, 317, 606,

자기공명집단검사-474,

자기력파-244,

자기식-515,

자기앞 수표-549,

자기연출-156,

자기장-200,

자기적성격-052,

자기탐광-642,

자기폭풍-212,

자낭균-288,

자낭균류-284,

자네-314,

자녀-307,

자다-223,

자당-304,

자동 납부-486,

자동문-339,

자동제어장치-456,

자동차 여행-580,

자동차-583,

자동차검사기사-451,

자동차검사원-451,

자동차공장-437,

자동차부속상-544,

자동차세-486,

자동차편-582,

자동찻길-587,

자두-279,

자라탕-364,

자료-617,

자루-064,

자르다-199P,

자리-030, 553,

자리끼-341,

자리다툼-030,

자리를 뜨다-030,

자리를 뜨다-199N,

자리바꿈-091,

자리보다-030,

자리이동-199N,

자리잡다-030,

자리잡히다-030,

자리틀-459,

자립-002,

자립명사-504,

자릿그물-127,

자망어선-585,

자매-305,

자모 문자-604,

자모-604,

자모카-368,

자몽-279,

자문 위원-481,

자물쇠-339,

자반-364,

자반민어구이-364,

자백-521,

자본-533,

자부-305,

자빠뜨리다-198,

자빠지다-190,

자뼈-139,

자산-533,

자살-387,

자서전-659,

자석-019,

자선 단체-510,

자세-160,

자세하다-047,

자소주-349,

자소차-349,

자습서-446,

자시다-368,

자식-307, 315,

자신-317,

자애-172,

자연 과학 대학-442,

자연 과학-612,

자연 농법-459,

자연 도태-252,

자연 보호-219,

자연 에너지-240,

자연 자원-241,

자연-219,

자연경관-580,

자연계-219,

자연과목-219,

자연과학-219,

자연과학-600,

자연관-219,

자연관찰-219,

자연광-219,

자연녹지-219,

자연력-219,

자연목-219,

자연물-219,

자연미-159,

자연발생설-251,

자연발화-219,

자연법-219,

자연사-219, 387,

자연생-219,

자연석-219,

자연선택-252,

자연수-060,

자연식-360,

자연식품-360,

자연신-219,

자연애-172,

자연인-413,

자연재해-219,

자연적 지역-290,

자연적-219,

자연주의-181,

자연지리학-612,

자연철-203,

자연철학-612,

자연폭발-219,

자연현상-219,

자영-530,

자오면-200,

자오선-200,

자외선-247,

자웅이화-277,

자원 봉사-124,

자원-241,

자원고갈-241,

자원공학-612,

자원공학과-444,

자원봉사-566,

자원봉사자-566,

자위 전쟁-499,

자유 낙하-642,

자유등반-127,

자유롭다-393,

자유무역지대-407,

자유문학상-650,

자유방임-393,

자유시-653,

자유저축예금-375,

자유형-597,

자율 학습-440,

자율적-177,

자율학습-126,

자율학습비-374,

자음 동화-504,

자음(닿소리)-604,

자의성-504,

자일-577,

자작-551,

자작나무-271,

자작농-451,

자장-019,

자재-455,

자재여닫이문-339,

자전 주기-200,

자전-200, 626,

자제-175,

자존-516,

자지러지다-198,

자질-178,

자체(字體)-604,

자체-000, 664,

자축거리다-198,

자충거리다-198,

자취-028,

자치 단체-430,

자치-480,

자치국-480,

자치기-574,

자치령-480,

자친-304,

자칠광-203,

자칫거리다-198,

자칭-311,

자칭군자-311,

자칭왕-311,

자칭천자-311,

자켓-506,

자타-319,

자탄-317,

자태-160,

자택-330,

자포자기-317,

자하철 요금-374,

자해 공갈단-430,

자해단-430,

자형-305,

자호체-596,

자활원-440,

작가-651,

작게하다-199S,

작곡-670,

작곡가-670,

작곡과-444,

작다-006E,

작달막하다-006E,

작도-663,

작도기-428,

작동-080,

작동방법-080,

작문-445,

작물-270,

작부-546,

작사-653,

작살-127,

작설차-349,

작시-653,

작업 중단-530,

작업-458,

작업능력-141,

작업대-428,

작업복-350,

작업실-457,

작업장-457,

작열하다-212,

작외선-247,

작용-080,

작용권-080,

작용량-080,

작용력-080,

작용면-080,

작용반작용 법칙-080,

작용선-080,

작용심리학-612,

작용양자-080,

작용원리-080,

작용점-080,

작은

작은 눈-157,

작은 돌쩌귀-596,

작은개자리-644,

작은골-133,

작은곰자리-214,

작은놈-307,

작은댁-397,

작은동생-305,

작은동서-325,

작은딸-307,

작은마누라-306,

작은며느리-307,

작은사위-307,

작은서방님-325,

작은아기-307,

작은아들-307,

작은아버지-323,

작은어머니-323,

작은오빠-305,

작은조카-307,

작은창자-132,

작은키나무-271,

작은할머니-308,

작은할아버지-308,

작은형-305,

작인-459,

작자-651,

작전-499,

작태-510,

잔 글씨-630,

잔가지-275,

잔고추장아찌-364,

잔구-207,

잔금-374,

잔다리-413,

잔당-435,

잔등-132,

잔디-272,

잔류-531,

잔무-539,

잔밉다-172,

잔별-644,

잔병치레-386,

잔불 질-127,

잔불-127,

잔뿌리-274,

잔심-594,

잔업-539,

잔존-028,

잔존산지-207,

잔채-363,

잔치-381,

잔칫상-367,

잔칼질-363,

잔품-460,

잔향-248,

잘 다듬다-168,

잘 생기다-154,

잘게 부수다-136,

잘라먹다-368,

잘랑거리다-190,

잘름거리다-190,

잘하다-168,

잠-121,

잠깐-232,

잠깐동안-232,

잠꾸러기-398,

잠망경-456,

잠바-350,

잠버릇-179,

잠보-398,

잠복 근무-485,

잠사학-612,

잠사학과-444,

잠수기능사-451,

잠수함-585,

잠시-232,

잠언-504,

잠옷-357,

잠옷바람-156,

잠자다-121,

잠자리-121, 267,

잠태기-459,

잠풀-281,

잠행-597,

잡고 차기-596,

잡곡-123,

잡곡미숫가루-349,

잡곡밥-361,

잡곡주-349,

잡곡죽-361,

잡곡초-364,

잡과인절미-368,

잡급-373,

잡기-659,

잡놈-394,

잡다-196, 363,

잡물-603,

잡부-531,

잡부금-374,

잡비-543,

잡수입-373,

잡식 동물-260,

잡식구-301,

잡아채다-190,

잡아타다-198,

잡역-531,

잡역부-424,

잡음-248,

잡일-379,

잡종 강세-646,

잡종-646,

잡종지-423,

잡지 구독료-374,

잡지-508,

잡채-364,

잡초-272,

잡화상-544,

잣-332,

잣강정-368,

잣구리-368,

잣나무-280,

잣담-332,

잣엿-368,

잣엿강정-368,

잣즙냉채-364,

장(莊)-422,

장-064, 132,

장가-382, 653,

장갑차-498,

장거리 경주-594,

장거리 선수-594,

장거리포-498,

장고-671,

장관-481,

장교-491,

장교수-596,

장구무사-332,

장구벌레-267,

장국-364,

장국냉면-361,

장국밥-361,

장국죽-361,

장군-491,

장군주-349,

장군풍-151,

장군형-151,

장귀틀-336,

장금-543,

장기 대출-467,

장기 복용-476,

장기 이식-132,

장기-132, 576,

장기간-231,

장기전-499,

장기판-576,

장난-570,

장난감 권총-573,

장난감 로보트-573,

장난감-573,

장난꾸러기-398,

장년-115,

장년곡-296,

장년기-115,

장년기지형-205,

장님 놀이-574,

장님-470,

장단(長短)-043,

장대 뛰기-594,

장대높이 뛰기-594,

장대비-226,

장대하다-151,

장독대-337,

장돌림-541,

장돌뱅이-541,

장등-127,

장딴지-132,

장땡-575,

장떡-364, 369,

장려금-373,

장령-115,

장례-388,

장례비-388,

장례식-388,

장로-692,

장로교-695,

장롱-341,

장르-650,

장마-226,

장마비-226,

장마철-236,

장면-503,

장모-329,

장문-339, 630,

장문짝-339,

장미 전쟁-499,

장미-281,

장미과-281,

장미화채-349,

장바구니 물가-378,

장바구니-378,

장병-491,

장보기-378,

장보다-543,

장부-109, 538,

장비 점검-496,

장비-427,

장사 밑천-533,

장사-141, 388, 540,

장사아치-541,

장사치-541,

장서-343,

장석-203,

장소 지시-039,

장소-239,

장수-251, 491, 541,

장수로 풀-597,

장식-458,

장식구-340,

장식장-346,

장식품-460,

장신구-354,

장아찌-364,

장애-470,

장애물 경주-594,

장애자-470,

장어-265,

장어걸이-127,

장어구이-364,

장어회-364,

장옷-353,

장원 급제-448,

장원-448,

장음계-676,

장의사-388,

장의자-346,

장인 사회-400,

장인-329,

장자-698,

장작-246,

장잣가루-364,

장장아찌-364,

장전-498,

장절(章節)-506,

장정-506,

장조-675,

장졸임-364,

장주릅-541,

장지-388,

장지문-339,

장체-506,

장총-498,

장터-543,

장파-249,

장파열-470,

장판-335,

장편 소설(掌篇 소설)-654,

장편 소설-654,

장피살-339,

장학금 기증자-510,

장혀-336,

장화-359,

잦다-363,

잦은 장단-675,

잦은모리-675,

재-207, 245,

재개발구역-402,

재개봉관-684,

재결-549,

재계 인사-551,

재계-512,

재고-547,

재교-506,

재교육-440,

재귀대명사-317,

재귀사-317,

재난 지대-402,

재난 지역-402,

재능-140,

재다-063,

재단 법인-438,

재단-182,

재당숙-326,

재당숙모-326,

재떨이-349,

재량-182,

재량권-182,

재량껏-182,

재력-486,

재무-539,

재무부-482,

재미있다-051,

재미있다-172,

재배-270, 389,

재배하다-388,

재벌 이세-391,

재벌-391,

재범-484,

재범율-484,

재봉틀-456,

재비-571,

재빠르다-190,

재사-414,

재사벽-336,

재산 공개-482,

재산 동결-488,

재산 등록-482,

재산-533,

재생-450,

재생산-406,

재설계-424,

재수생-384,

재시험-448,

재연성변태-252,

재외 동포-480,

재우다-459,

재원-414,

재일 동포-480,

재잘거리다-172,

재재개의-536,

재정 경직화-486,

재정 계획-486,

재정 공개 제도-486,

재정 공채-486,

재정 관세-486,

재정 관할-486,

재정 금융 정책-486,

재정 기관-486,

재정 법정 기관-486,

재정 보증-567,

재정 보증인-567,

재정 보호 관세-486,

재정 사회학-486,

재정 수입-486,

재정 예탁 자금-486,

재정 인플레이션-486,

재정 자금 운용 심의회-486,

재정 자금-486,

재정 재건법-486,

재정 재산-486,

재정 전매-486,

재정 조정-486,

재정 증권-486,

재정 증권법-486,

재정 증인-486,

재정 지출-486,

재정 차관 자금-486,

재정 차관-486,

재정-486,

재정권-486,

재정난-486,

재정벌-486,

재정법-483,

재정학-486,

재종숙-326,

재종숙모-326,

재주-148,

재직-531,

재진-473,

재창조-660,

재채기-256,

재청-536,

재촉-523,

재키-456,

재판-484, 506,

재판소-422,

재판장-484,

재판적 선택주의-181,

재해 지역-402,

재해-454,

재현예술-660,

재혼-382,

재화-547,

재회하다-569,

잽-596,

잿 밭-576,

잿박-459,

쟁기-459,

쟁점-637,

저-039, 312, 317,

저가품-547,

저것-039,

저금 통장-375,

저금-375,

저급품-460,

저기-039,

저기압-211,

저네-315,

저녁-218,

저녁놀-224,

저녁먹이-368,

저녁식사-368,

저녁하늘-210,

저놈-315,

저당권-517,

저등-069,

저며썰기-363,

저명 인사-551,

저목군계-271,

저분-315,

저사람-315,

저산-207,

저새-262,

저서-619, 624,

저수지-208,

저술-620,

저승말-694,

저승사자-387,

저압발전소-244,

저온-222,

저온다습-222,

저울-063,

저울자리-644,

저육구이-364,

저음-679,

저이-315,

저자 약력-621,

저자-624,

저작권 침해-509,

저작권-506,

저장-278,

저장뿌리-274,

저장용-421,

저지-206,

저지대-206,

저질 방송-509,

저축예금-375,

저층습원-272,

저택-330,

저항-244,

저항능력-141,

저혈압-470,

저희-312,

저희들-312,

적-499,

적경-215,

적구-578,

적군-499,

적극적-175,

적금 통장-375,

적금-375,

적남-396,

적다-067,

적다리뼈-139,

적당하다-056,

적도 반지름-200,

적도 좌표계-215,

적도-200,

적도계절풍기후대-221,

적도기단기후대-221,

적도면-200,

적도수평시차-213,

적란운-224,

적바림-630,

적법성-484,

적부-072,

적빈 상태-391,

적산 가옥-330,

적삼-353,

적색 지대-405,

적설-227,

적설량-227,

적소-531,

적손-396,

적시안타-595,

적심돌-332,

적어지다-068,

적운-224,

적위-215,

적응-516,

적응력-516,

적인종-102,

적자 생존-252,

적자-396,

적장-364,

적재 적소-531,

적재-458,

적조 현상-209,

적조하다-569,

적진-494,

적하병-643,

적합-072,

적혈구-132,

전갈-267,

전개-632,

전경 밴드-594,

전경-485,

전공 과목-445,

전공-451, 613,

전공독서-603,

전공분야-613,

전공서-603,

전공자-613,

전과-368,

전과자-484,

전국장-364,

전국체전-559,

전권 대사-488,

전기 고문-528,

전기 공사-437, 458,

전기 상품-547,

전기 시설-426,

전기 실험-642,

전기 에너지-240,

전기 용접-424,

전기 작용-244,

전기-231, 244, 659,

전기가오리-265,

전기공-531,

전기공사기사-451,

전기기계-456,

전기기사-451,

전기대패-456,

전기력파-244,

전기료-374,

전기문-603,

전기밥솥-342,

전기밥통-363,

전기상-545,

전기세-374,

전기세탁기-123,

전기악기-671,

전기요법-642,

전기자석-019,

전기작용-080,

전기탐광-642,

전기톱-456,

전나무-271,

전나무-280,

전달-199N,

전달하다-462,

전담-418,

전답-423,

전대인-415,

전도-085, 694,

전도성-052,

전도시키다-199O,

전동기-242,

전동차-584,

전등-341,

전등빛-247,

전라(全裸)-156,

전라남도-403,

전라북도-403,

전락-519,

전람회-579,

전략-526,

전력-105, 244, 499,

전령-491,

전류-244,

전류계-424,

전리품-499,

전매 사업 공사-437,

전몰성-215,

전무이사-531,

전문 위원-481,

전문가-613,

전문의-471,

전문지식-149,

전방 부대-495,

전방-032,

전범-499,

전법-499,

전별금-557,

전보-568,

전보쌈-364,

전복김치-364,

전복숙회-364,

전복쌈포-364,

전복장아찌-364,

전복젓-364,

전복죽-361,

전복찜-364,

전복탕-364,

전부-066,

전사(戰死)-387,

전사기-507,

전사자-499,

전산 조판-507,

전산망-443,

전산실-443,

전산학-612,

전산학과-444,

전서-664,

전서체-604,

전선-220, 243, 409, 493,

전선무-224,

전설-655,

전세-467,

전세금-467,

전세살이-372,

전셋집-330,

전송-462,

전송기-426,

전술-526,

전승-409, 499,

전시 보험-499,

전시관-422,

전시대인-415,

전시실-422,

전시용-421,

전시품-460,

전시회-579,

전식-368,

전신 동작-190,

전신 운동-190,

전신-132, 502,

전신국-422,

전신주-243,

전압-244,

전언-500,

전염병-386,

전영(電影)-682,

전우-561,

전우애-561,

전원 지대-407,

전위 예술-660,

전인(前人)-415,

전임강사-441,

전입-124,

전입금-375,

전입신고-124,

전자 망원경-644,

전자 상가-405,

전자 상품-547,

전자 실험-642,

전자-019,

전자감응-019,

전자계-019,

전자계산기사-451,

전자계산기조직응용기사-451,

전자공학-612,

전자공학과-444,

전자기-019,

전자기기-456,

전자기사-451,

전자기파-244,

전자단위-019,

전자렌지-123,

전자렌지-342,

전자력-019,

전자석-019,

전자오락-574,

전자오락실-546,

전자유도-019,

전자작용-019,

전자장-019,

전자제판기-507,

전자차단-019,

전자파-019,

전작 장편-654,

전장-493,

전쟁 고아-499,

전쟁 권한법-499,

전쟁 문학-499,

전쟁 범죄-499,

전쟁 보험-499,

전쟁 사회학-499,

전쟁 소설-499,

전쟁 신경증-499,

전쟁-499,

전쟁놀이-574,

전쟁론-499,

전쟁문학-650,

전쟁물-499,

전쟁소설-654,

전쟁터-493,

전적(典籍)-605,

전적-603,

전적지-605,

전정판-506,

전제 군주-551,

전조-675,

전지 훈련-496,

전지-455, 459, 493, 506,

전지값-374,

전지자 시점-638,

전직-531,

전진-499,

전진공격-595,

전채요리-368,

전철-584,

전체-009,

전체성-066,

전체수-066,

전체의식-183,

전체적-066,

전체주의-181,

전체주의국가-480,

전출-124,

전출신고-124,

전통-660,

전통미인-154,

전통혼례식-382,

전투-499,

전투기-498,

전투지-493,

전파 매체-502,

전파(電波)-249,

전파-568,

전파상-545,

전파통신기사-451,

전표-469,

전하(電荷)-017,

전하-019,

전하다-568,

전함-585,

전함지-342,

전향력-223,

전혁-499,

전화 공사-437,

전화 시설-426,

전화-426, 499,

전화교환기-426,

전화국-422,

전화기-502,

전화놀이-574,

전화료-374,

전화받침대-346,

전화번호부-346,

전화상담-521,

전화세-374,

전환-081,

전황-499,

전후-032,

전후곡적-032,

전후사연-032,

전후좌우-032,

절-556, 621, 693,

절개-176, 478,

절교-564,

절교장-564,

절교하다-199P,

절구-342,

절구공이-459,

절구찧다-459,

절근하다(切近하다)-037,

절기-238,

절다-368,

절단기-456,

절대 농지-423,

절대 연대-253,

절대온도-222,

절룩거리다-190,

절리-201,

절망-161,

절메주-364,

절멸-027,

절반-596,

절세-527,

절약-375,

절연-118, 564,

절조-394,

절주-118,

절지 동물-267,

절지 영화-682,

절차법-483,

절친하다-562,

절터-579,

절후-238,

젊은이-114,

점 내기-576,

점-030, 064,

점감주-349,

점검-429, 696,

점령-490,

점복-696,

점심-368,

점심값-374,

점심식사-368,

점원-541,

점잔-152,

점장이-541,

점주-461,

점지받다-696,

점토 놀이-574,

점판암-204,

점포-542,

점혈-596,

점화-245,

점화하다-245,

접-064,

접객-555,

접골-472,

접근-097,

접는상-367,

접대-555,

접대부-555,

접대비-374,

접대소-555,

접대실-425,

접대용 식기-349,

접대용 주류-349,

접대용 차-349,

접대용-349,

접대원-555,

접대하다-555,

접두사-504,

접미사-504,

접바둑-576,

접사-504,

접속 어미-504,

접속곡-671,

접속무역-488,

접속범-528,

접속부사-504,

접속사-504,

접속어-504,

접속조사-504,

접속하다-098,

접속형-098,

접속형-504,

접수-539,

접시-342,

접시돌리기-686,

접우-555,

접이문-339,

접장-364,

접촉-097,

접촉변성암-204,

접촉시키다-199K,

접촉하다-190,

접하다-097,

젓가락-367,

젓가락질-367,

젓갈-364,

젓국-364,

젓국지-364,

젓다-199Q,

젓무-364,

젓미수-361,

젓조기-364,

젓주거리-353,

정(情)-173,

정-170, 456,

정가-548,

정각-231,

정감-170,

정강이뼈-139,

정계 인사-551,

정계-512,

정공-689,

정관-537,

정교사-126,

정교수-441,

정교하다-148,

정구-595,

정구장-592,

정규 교육-440,

정규 수입-373,

정글 지대-206,

정글-205,

정글정 놀이-574,

정기 감사-539,

정기 회의-535,

정기예금-375,

정낭-339,

정년 퇴임-384,

정년-125,

정년퇴임-116,

정단층-201,

정당 정치-480,

정당-182, 435,

정도-067,

정도껏-069,

정독-603,

정략-526,

정력-145,

정력가-145,

정력적-145,

정력제-145,

정례 회의-535,

정리-636,

정맥 주사-479,

정맥-132,

정면 뛰기-594,

정면 충돌-589,

정면도-594,

정문-425,

정물화-662,

정미소-459,

정밀 공업-452,

정밀측정기사-451,

정박아-470,

정변-529,

정보 기관-439,

정보 유출-526,

정보 조직-433,

정보-000,

정보처리기사-451,

정복-525,

정복민-480,

정복하다-480,

정본-506,

정부 요인-551,

정부 조직-433,

정부 청사-422,

정부(正副)-078,

정부-480, 561,

정부요인-551,

정사각형-042,

정삼각형-042,

정상 분포-004,

정상-577,

정상아-376,

정상정복-577,

정서-172,

정서법-504,

정석-576,

정성-161,

정세-513,

정수-060,

정습곡-201,

정식-362, 520,

정식주의-557,

정신 교육-440,

정신 문화-600,

정신-010,

정신계-010,

정신과-472,

정신력-147,

정신박약아-470,

정신병-470,

정신병원-472,

정신상태-172,

정신이상-178,

정신잃다-165,

정신적-010,

정신적건강-117,

정어리-265,

정열-145,

정열적-145,

정오표-506,

정원-337, 442,

정원사-451,

정원수-271,

정월-235,

정월대보름-238,

정유 산업-454,

정유공장-437,

정육점-544,

정의-517, 618,

정의구현-517,

정자지붕-333,

정장-351,

정장석-203,

정전-499,

정전기-019,

정전식-507,

정정 기사-508,

정정-639,

정조-394,

정족수-536,

정종-349,

정종잔-349,

정죄-699,

정중-555,

정직-516,

정집-257,

정찰가-548,

정찰제-544,

정체-000, 480, 583,

정초(定礎)-336,

정초-238, 424,

정치 단체-430,

정치 무대-512,

정치 사업-530,

정치 상황-513,

정치 자금-483,

정치 조직-433,

정치 집단-431,

정치-480,

정치계-512,

정치면-508,

정치학 박사-449,

정치학-612,

정치학과-444,

정판-506,

정판공-507,

정품-460,

정학-449,

정항-182,

정형 외과-472,

정형시-653,

정형화-277,

정화 사업-530,

정화조-426,

정황 증거-513,

정황-513,

정회-536,

정회원-531,

정훈-492,

젖-132,

젖니-136,

젖또기-307,

젖먹이 동물-261,

젖먹이-112,

젖몽울-112,

젖산균-288,

젖어머니-304,

젖히기-594,

젖힌목-673,

제 일 국민역-491,

제-312,

제겨차다-190,

제공-522,

제과-452,

제구-389,

제국주의 전쟁-499,

제기-389,

제기차기-574,

제대-490,

제도-294, 513, 663,

제도기-428,

제도용 기기-428,

제도용 샤프-428,

제도용만년필-428,

제독-491,

제동확보-127,

제례-389,

제마수장단-675,

제명-531,

제목-622,

제물-389,

제물-699,

제밥-389,

제방-208,

제본-507,

제본기-507,

제비-262, 463,

제비족-434,

제비집 요리-362,

제비추리-364,

제비품 목치기-596,

제빵-452,

제사-389,

제사기층-202,

제살붙이-307,

제삼기층-202,

제삼인터내셔널-489,

제삼자-315,

제삿상-367,

제상-389,

제설차-227,

제수-389,

제시어-504,

제식 훈련-496,

제식복-510,

제약학과-444,

제어계측공학-612,

제어계측공학과-444,

제왕절개-376,

제웅치기-570,

제유-504,

제육-364,

제육두부-364,

제육볶음-364,

제이외국어-445,

제이차 세계 대전-499,

제일차 세계 대전-499,

제자-441, 622,

제작자-682,

제재 전쟁(制裁 전쟁)-499,

제재-452, 520, 631,

제재기-456,

제적-127,

제조-450,

제조업-452,

제주(祭主)-389,

제주도-294, 403,

제지-452,

제지업-452,

제직-452,

제책기-507,

제철업-452,

제출서-621,

제출자-623,

제트기류-211,

제트류-229,

제트수송기-586,

제판기능사-451,

제품-547,

제품디자인기사-451,

제한-022,

제헌절-558,

제호탕-349,

제화-452,

젤리상-010,

젬젬-196,

젯밥-361,

조-430,

조가비 탈-606,

조가비 팔찌-606,

조각-026, 667,

조각가-667,

조각달-644,

조각도-662,

조감독-682,

조개 껍질-268,

조개-268,

조개더미-606,

조개무지-606,

조개밥-361,

조개송편-368,

조개전-364,

조개전골-364,

조개젓-364,

조개탄-246,

조개탕-364,

조개풀-272,

조개회-364,

조객-388,

조갯살-364,

조건 반사-645,

조건-022,

조건반응-022,

조건부-022,

조건부원조-022,

조건부후원-022,

조건자극-022,

조경사-451,

조경학-612,

조경학과-444,

조계종-695,

조교-441,

조교수-441,

조균류-284,

조금-069, 209,

조기-265,

조기구이-364,

조기국수-361,

조기젓장-364,

조기찌개-364,

조기회-364,

조깅-594,

조끼 적삼-353,

조끼-350,

조난-589,

조라치 옷-353,

조락신-359,

조력 발전-243,

조력-242,

조련사-451,

조례-535,

조롱박-342,

조류-262,

조륙 운동-201,

조르기-199B,

조르다-199B,

조르다-199B,

조리-342, 365,

조리개-666,

조리기구-365,

조리다-363,

조리뼈-139,

조리하다-365, 386,

조립-199R,

조립품-199R,

조립하다-199R,

조막손이-594,

조만(早晩)-231,

조만간(早晩間)-231,

조명 시설-426,

조명-426,

조명도-247,

조명등-426,

조명장치-427,

조문 사절-551,

조문-388,

조미료-366,

조미음-361,

조밀성-003,

조바위-356,

조밥-361,

조법-597,

조부모-308,

조붓하다-171,

조사 기관-439,

조사 업무-539,

조사 여행-580,

조사 현장-503,

조사-127, 388, 504, 617,

조사단-430,

조산-376,

조산운동-253,

조산원-376,

조상-322,

조서-538,

조석(潮汐)-209,

조선기사-451,

조선어문학과-444,

조선학-612,

조선학과-444,

조세-486,

조소-661,

조소과-444,

조수-441,

조수석-583,

조습-221,

조실부모-302,

조심 운전-588,

조심-163,

조암 광물-203,

조야-149,

조야하다-149,

조약-488,

조업 중단-530,

조업-530,

조연-683,

조엽수림-270,

조엽수림-271,

조영제투여검사-474,

조용하다-171,

조으는목-673,

조의-388,

조의금-388,

조이다-199R,

조이트로프(zoetrope)-510,

조인-488,

조인트-597,

조자리-339,

조작-458,

조장-430,

조정 업무-539,

조정-569,

조정기사-451,

조정사-586,

조정실-586,

조제-476,

조종실-586,

조주사-451,

조준-498,

조직 정비-433,

조직-433,

조직검사-474,

조직하다-433,

조차지-480,

조찬-368,

조찬회-535,

조처-516,

조청-368,

조총-498,

조치-516,

조카-307,

조카며느리-307,

조카사위-307,

조타수-585,

조타실-585,

조탁-651,

조판-507,

조판공-507,

조팝-361,

조폐공사-375,

조형 예술-660,

조형-003,

조형미-159,

조화-156,

조회-482,

조회-535,

조흔색-203,

족각죽-361,

족구-578,

족대-127,

족두리-356,

족발-368,

족보-320,

족보책-322,

족속-434,

족장-434,

족집게-122,

족편채-364,

족하다-391,

존경-172,

존경법-504,

존대법-504,

존득거리다-368,

존립-002,

존속-321,

존재-002,

존재가치-002,

존재가치-517,

존재론-002,

존재명제-002,

존중-160,

존폐-002,

존함-106,

졸-576,

졸개-491,

졸고-506,

졸리다-256,

졸병-491,

졸보기-456,

졸보기안경-456,

졸부-391,

졸업 기념-385,

졸업 시험-448,

졸업 여행-580,

졸업-449,

졸역-625,

졸열하다-148,

졸저-624,

졸참나무-271,

좀-069,

좀생이-644,

좁다-006C,

좁다랗다-006C,

좁쌀미음-361,

좁쌀엿-368,

종-038, 255,

종가(宗家)-300,

종결 어미-504,

종교 기관-439,

종교 전쟁-499,

종교-694,

종교계-512,

종교학-612,

종교학과-444,

종군 일기-129,

종기-470,

종다수-536,

종달새-262,

종례-535,

종류-007,

종마루-336,

종막-683,

종말-024,

종묘상-544,

종별-007,

종보-336,

종사원-451,

종살이-372,

종상화산-201,

종서-504,

종속-078,

종속국-480,

종속절-071,

종숙-326,

종숙모-326,

종시-231,

종신제-480,

종아리-132,

종아리뼈-139,

종양-470,

종업원-531,

종유석-205,

종의 기원-255,

종이 제본-507,

종이-455, 507,

종이배-585,

종자-078, 278,

종장-692,

종족-434,

종족보존-257,

종종거리다-190,

종주 등산-127,

종지-342,

종지뼈-139,

종착역-584,

종친-320,

종친회-320,

종토세-486,

종파-092, 695,

종합 병원-422,

종합대학-442,

종합병원-472,

종합승-596,

종합토지이득세-374,

좋다-182,

좋음-031,

좌고우면-032,

좌례-596,

좌로 어깨 총-497,

좌변기-344,

좌석 번호-553,

좌석 예약 장치-553,

좌석-553,

좌석권-553,

좌석미난-553,

좌수영-494,

좌우-032,

좌우간-032,

좌우고면-032,

좌우기거-032,

좌우두동-032,

좌우보처-032,

좌우사량-032,

좌우상칭-032,

좌우우량-032,

좌우익-032,

좌우지-032,

좌우지간-032,

좌우충돌-032,

좌우합작-032,

좌우협공-525,

좌익수-595,

좌절-525,

좌지우지-032,

좌천-531,

좌초-209,

좌충우돌-032,

좌측-032,

좌하-568,

좌향좌-497,

좌현-597,

죄수 사회-400,

죄수-484,

죄인-528,

주-234, 627, 697,

주간-234, 508,

주간지-508,

주객-510,

주거 지역-404,

주거-372,

주거밀집지역-404,

주거부정-108,

주거지-103,

주걱-342,

주걱턱-132,

주격 조사-504,

주고받다-468,

주관-638,

주교-692,

주군-078,

주권 재민-480,

주권-480,

주권국-480,

주권국가-480,

주극성-215,

주근깨-137,

주급-373,

주기-092,

주기율-016,

주기율표-016,

주낙-127,

주눅들다-516,

주다-468,

주단-426,

주도면밀-163,

주둔지-493,

주둥이-262,

주례 회동-535,

주례-234, 382,

주례사-382,

주루-595,

주루방해-595,

주류업-452,

주름-353,

주름문-339,

주름판-594,

주릅-541,

주말-234,

주말부부-306,

주머니-351,

주머니식 그물어선-585,

주머닛돈-375,

주먹 치기-574,

주먹-196,

주먹도끼-606,

주먹쥐다-196,

주무르다-196,

주문(呪文)-504,

주문(注文)-504,

주문-424,

주물-455,

주민 등록 등본-411,

주민 등록 번호-411,

주민 등록 초본-411,

주민 등록-411,

주민-411,

주민등록증-411,

주방 시설-426,

주방-425,

주번 사관-494,

주번 사령-494,

주벽-179,

주변-036,

주변인물-310,

주보-508,

주부-371, 504,

주빈석-553,

주사-179, 477, 481,

주사기-477,

주사보-481,

주사실-472,

주사약-476,

주사위-573,

주살-594,

주살질-594,

주상 절리-201,

주상변압기-244,

주색 잡기-349,

주석-203, 627,

주석자-627,

주선-569,

주성-645,

주소-108,

주소지-108,

주술(呪術)-696,

주스-369,

주식 배당-517,

주식 회사-437,

주식-361, 533,

주식비-374,

주악-368,

주야-218,

주야간제-231,

주야겸행-218,

주야독경-603,

주야은행-375,

주야장단-218,

주야풍-218,

주어-504,

주연-349, 680,

주왕산-207,

주위-036,

주음문자-604,

주의-163, 186, 523,

주의력-142,

주익-586,

주인-461,

주인석-553,

주일 학교-442,

주일-233,

주입식 교육-440,

주자-594,

주장-591, 619,

주장자-501,

주재 무관-488,

주저-603,

주전부리-368,

주전자-347,

주점-546,

주정업-452,

주제-504, 631, 654,

주제문-631,

주조-507,

주조장치-456,

주종-066, 078,

주종관계-078,

주주 총회-535,

주중-234,

주지-183, 692,

주지승-692,

주차 카드-425,

주차권-552,

주차료-425,

주차장-425,

주창자-611,

주체 괴롭다-172,

주체 존대법-504,

주체-000, 078, 504,

주체스럽다-172,

주초-234,

주추-332,

주춤서기-596,

주춤세지르기-596,

주춧돌-336,

주치의-471,

주택 복권-575,

주택 조합-436,

주택 지역-404,

주택-330,

주파수-249,

주파수편조-249,

주향 이동 단층-201,

죽 방울-574,

죽-064, 232, 361,

죽갓-356,

죽고싶다-174,

죽다-387,

죽담-332,

죽도-594,

죽림시-653,

죽머리-594,

죽부인-348,

죽순-273,

죽순구이-364,

죽순나물-364,

죽순밥-361,

죽순짠지-364,

죽순찜-364,

죽순채-364,

죽순초채-364,

죽신-359,

죽염-366,

죽엽주-349,

죽을병-386,

죽지 걸어 조르기-596,

준결승-590,

준결승전-590,

준고속도로-587,

준공 검사-424,

준공-539,

준공기념일-558,

준교사-126,

준비서기-596,

준수-134,

준수하다-154,

준시단자-368,

준우승-599,

준위-491,

준장-491,

준준결승-590,

준준결승전-590,

준치찌개-364,

준치찜-364,

준평원-205,

준회원-531,

줄 글-630,

줄 바둑-576,

줄 팽이-574,

줄-064,

줄가리치다-459,

줄광대-571,

줄기-275,

줄기잎식물-270,

줄꾼-459, 571,

줄넘기-574,

줄눈-332,

줄다-068,

줄다리기-198,

줄달음질-198,

줄반장-412,

줄밥-127,

줄불-573,

줄살-127,

줄선-043,

줄이다-199S,

줄임-068,

줄타기-686,

줄팽이-573,

줆-068,

줌앞 줌뒤-594,

줌통-594,

줍는목-673,

줏대-036,

중-692,

중간 고사-448,

중간 도매상-540,

중간-034,

중간경기-034,

중간계급-034,

중간권-211,

중간노선-034,

중간따기-034,

중간보고-508,

중간본-605,

중간상-540,

중간상인-541,

중간선거-483,

중간성-034,

중간세포-259,

중간소실-027,

중간숙주-269,

중간시세-548,

중간시험-448,

중간역-584,

중간위치-030,

중간이득-373,

중간자-034,

중간잡종-257,

중간장-364,

중간층-034,

중간치-034,

중간파-034,

중간판결-484,

중갈이김치-364,

중개-569,

중개업-452,

중개인-541,

중거리 경주-594,

중거리-368,

중경상-470,

중계-509,

중고-506,

중고품-547,

중공업-452,

중괄호-629,

중구미-594,

중국어-505,

중국어중국문학-612,

중국어중국문학과-444,

중국요리-362,

중국음-504,

중국족-434,

중국집-546,

중금속 오염-643,

중금속-454,

중급품-460,

중기-583,

중기정비기사-451,

중남미 지역-290,

중년-115,

중뇌-133,

중단세-594,

중대-495,

중대가리-153,

중대사-514,

중대성-514,

중대하다-514,

중도-025, 034,

중도금-374,

중도위-541,

중동자루-336,

중등-069,

중량-010,

중력 가속도-642,

중력 이상-200,

중력-200,

중력장-215,

중력탐광-642,

중력파-201,

중령-491,

중류 계급-104,

중류 사회-400,

중류-208,

중립 기층-211,

중마루-336,

중마름-459,

중매-382,

중매인-569,

중모리-675,

중문-339, 504,

중방-336,

중병-386,

중복-238,

중부-034, 323,

중사-491,

중산-207,

중상-470,

중생-694,

중생계-202,

중생대-253,

중성-015,

중성암-204,

중성자-018,

중성자별-214,

중성자탄-498,

중성해안-295,

중세 연극-681,

중세몽고어-445,

중세사-613,

중세인-100,

중소 기업-437,

중소기업은행-375,

중수로-648,

중순-234,

중시-514,

중식-257,

중심-036,

중심각-046,

중심기압-220,

중심도법-663,

중심력-036,

중심부-036,

중심선-036,

중심송곳-428,

중심식-036,

중심운동-090,

중심인물-410,

중심점-036,

중심주-036,

중심체-259,

중앙 인사-551,

중앙 통제식 시설-426,

중앙 화구구-201,

중앙-036,

중앙부-036,

중앙분리대-587,

중앙선-587,

중앙행정-403,

중요성-514,

중요하다-514,

중위-491,

중위도기단기후대-221,

중위도사막-297,

중유-246,

중음-679,

중자-396,

중장-491,

중장비-427,

중재-569,

중절모-351,

중점 사업-530,

중정석-203,

중중모리-675,

중징계-539,

중창-673,

중천(中天)-210,

중추-637,

중침-039,

중파-249,

중편 소설-654,

중품(中品)-460,

중품-460,

중학교-442,

중학생-441,

중형 컴퓨터-456,

중형 택시-583,

중화학공업-452,

중환자-478,

중환자실-472,

중후-115,

중힘-594,

쥐나다-197,

쥐다-196,

쥐똥-258,

쥐라기-253,

쥐머리-364,

쥐불놀이-570,

쥐살-364,

쥐악상치-364,

즉결 재판-484,

즉심-484,

즉영-653,

즉흥시-653,

즐겁다-172,

즙기-428,

증가-068,

증거-503,

증거품-503,

증권 거래소-422,

증권 투자 수익-373,

증권 회사-422,

증권-517,

증권가-405,

증권거래소-542,

증권분석사-451,

증권회사-375,

증기기관차-584,

증기솥-426,

증대-068,

증뢰-539,

증류술-349,

증류식-349,

증명 사진-665,

증명서-538,

증발 접시-643,

증산교-694,

증상-473,

증상맞다(憎狀맞다)-172,

증상스럽다(憎狀스럽다)-172,

증서-538,

증세-473,

증손녀-327,

증손부-327,

증손서-327,

증손자-327,

증수뢰-539,

증식-257,

증언자-659,

증여-119,

증여세-486,

증오하다-172,

증인-484,

증조-322,

증조모-322,

증조부-322,

증지-538,

증지세-486,

증축-429,

증폭-244,

증후-473,

증후군-473,

지-517,

지가 조사-539,

지각 변동-201,

지각-142, 201,

지갑-351,

지게-339,

지게미-364,

지게지다-459,

지게차-424,

지겹다-172,

지경-513,

지괴-201,

지괴산맥-296,

지구 복사-240,

지구 수비대-525,

지구 인력-200,

지구 자기-200,

지구 타원체-200,

지구 표면-205,

지구 환경-200,

지구(地區)-290,

지구(地區)-402,

지구-200,

지구과학-612,

지구과학교육과-444,

지구국-426,

지구인-100,

지구인력-200,

지구전-499,

지균풍-223,

지근하다(至近하다)-037,

지금-455,

지금거리다-368,

지급-548,

지급금-533,

지긋지긋하다-172,

지기-561,

지나다-198,

지네-267,

지느러미-265,

지능-142,

지능지수-142,

지다-212, 599,

지대-206, 402, 467, 494,

지대공미사일-498,

지대기-694,

지대수용-206,

지덕-517,

지도 교수-441,

지도 학생-441,

지도-205, 523,

지도교사-441,

지도교수-126,

지도리-339,

지도자-523,

지도층 인사-551,

지동설-614,

지라(비장)-132,

지란지교-561,

지략-526,

지렁이-269,

지력-142,

지뢰 매설-493,

지뢰 지대-493,

지루하다-172,

지류-208,

지르곤-203,

지르기-596,

지르다-199K,

지르잡다-190,

지름길-587,

지름밥-361,

지리-364, 402, 445,

지리감스럽다-172,

지리교육과-444,

지리다-128,

지리산-207,

지리하다(至離하다)-172,

지리학-612,

지리학과-444,

지목 변경-423,

지목-423,

지문 날인-411,

지문-503,

지물포-544,

지방 법원-484,

지방 인사-551,

지방 자치 단체-430,

지방 자치 단체장-551,

지방-118, 389,

지방대학-442,

지방도-587,

지방도로-587,

지방세-486,

지방자치구역-403,

지방채-486,

지배-480,

지배계급-400,

지배인-420,

지번-108,

지벙거리다-198,

지불-548,

지붕-333,

지붕마루-336,

지브롤터해협-298,

지사-604,

지상-205, 508,

지상계-401,

지상아-376,

지새는달-644,

지서-422,

지서장-485,

지석묘-606,

지성-516,

지성인-601,

지세-205,

지소-485,

지수-060,

지시 사항-535,

지시 원점-039,

지시-039,

지시가격-548,

지시관형사-504,

지시대명사-504,

지시약-476,

지시약-643,

지시적 요법-520,

지시증권-517,

지시채권-517,

지시형용사-504,

지식-602,

지식인-414,

지신-697,

지양-614,

지어 땡이-575,

지어미-304,

지역 사회-400,

지역-290,

지역개발-290,

지역계획-290,

지역구분-290,

지역난방-426,

지역대표제-483,

지역및도시계획기사-451,

지역방어-499,

지역복지-400,

지역분화-290,

지역사회-400,

지역사회학교-442,

지역적 분화-290,

지역적 유기체-290,

지역조사-290,

지연-564,

지열-201,

지오이드-200,

지옥 훈련-496,

지우-561,

지우개-343,

지웃기-596,

지원 부대-495,

지원-522,

지원금-373,

지위-105,

지위고하-033,

지은이-620,

지음-620,

지의류-284,

지장 보살-697,

지저귀다-248,

지적-142,

지적기사-451,

지전-517,

지절거리다-135,

지점(地點)-402,

지정-039,

지제문-339,

지조-394,

지주-332, 465,

지중해 화산대-201,

지중해-292,

지지다-365,

지지볶다-363,

지지조직-132,

지진 활동-201,

지진-229,

지진아 교육-440,

지진아-376,

지진탐광-642,

지진파-201,

지질 시대-253,

지질-202,

지질과학과-444,

지질도-202,

지질문-339,

지질상태-202,

지질조사-202,

지질학-612,

지짐질-363,

지천명-107,

지철기-428,

지체아 교육-440,

지축-200,

지출-374,

지출금-533,

지출하다-374,

지층-201,

지층-201,

지치령-480,

지키다-176,

지탱하다-197,

지팡이-116,

지평선-205,

지표-205,

지표면-205,

지표식물-205,

지프-583,

지하 단체-430,

지하 방송-509,

지하 자원-241,

지하 주차장-425,

지하계-401,

지하상가-405,

지하수-201,

지하수개발비-429,

지하실-425,

지하여장군-696,

지하조직-433,

지하증온율-201,

지하철 공사-437,

지하핵실험-648,

지향-176,

지향설-080,

지형-205,

지형윤회-205,

지혜-142,

지혼식-385,

지화자-349,

지휘관-491,

지휘봉-446,

지휘자-677,

직-481,

직각-046,

직각삼각형-042,

직격포-498,

직계 비속-321,

직계 존속-321,

직계-321,

직공-451,

직공살이-372,

직급-531,

직렬-009,

직무 수당-531,

직무 유기-539,

직무-539,

직사각형-042,

직선 도로-587,

직선-043,

직세-486,

직업 교육-440,

직업 무대-512,

직업 여성-546,

직업 전선-512,

직업 학교-442,

직영점-542,

직원-531,

직원용-421,

직위 해제-539,

직위-531,

직유-504,

직인(職人)-451,

직장 교육-440,

직장 동료-416,

직장 생활-550,

직장-132,

직장암-470,

직장인-413,

직접 경험-602,

직접 민주 정치-480,

직접 성분-504,

직접-075,

직접거래-540,

직접국세-486,

직접금융-375,

직접민주제-480,

직접법-075,

직접비-075,

직접비료-459,

직접사격-498,

직접선거-483,

직접섬유-350,

직접세-486,

직접염료-350,

직접원인-075,

직접적-075,

직접정범-528,

직접증거-513,

직접추리-142,

직접침략-499,

직접행위-075,

직접화법-504,

직접확보-127,

직접효용-517,

직조 공장-457,

직진-247,

직책 수당-531,

직책-531,

직판-548,

직판점-542,

직할시-403,

진(眞)-517,

진-349,

진가-517,

진간장-364,

진감전-368,

진갑상-367,

진곡곡저-296,

진공-248,

진공관-244,

진공구 실험-642,

진공청소기-379,

진급-449,

진노-172,

진단-473,

진단서-473,

진단의-471,

진단의뢰서-473,

진달래-281,

진달래과-281,

진달래술-349,

진달래화채-349,

진도-294,

진도홍주-349,

진동-092,

진동-642,

진동계-092,

진동수-642,

진동음-092,

진동전류-244,

진동체-092,

진동판-092,

진동회로-092,

진드기-267,

진로-110,

진료-479,

진리-517,

진말다식-368,

진면목-517,

진법-060,

진산개채-364,

진술-633,

진술인-501,

진신-359,

진실-517,

진압-431,

진양조-675,

진어증-364,

진열-547,

진열창-547,

진영-494,

진위-517,

진잎-364,

진자 운동-090,

진자-642,

진저리-172,

진정-523,

진정서-630,

진정제-476,

진주유과-368,

진지-368, 493,

진지상-368,

진찰 카드-473,

진찰-473,

진찰실-472,

진찰의-471,

진채식-364,

진태양일-644,

진통-376,

진퇴-198,

진폭-642,

진피-137,

진하다-051,

진하다-051,

진학 상담-441,

진학-449,

진행 발언-536,

진행-025,

진행자-685,

진화-245, 252,

진화과정-025,

진화론-614,

진화주의-025,

진흙-202,

진흙길-587,

질-050, 132,

질겅거리다-135,

질기다-052,

질기와-333,

질녀-307,

질량불변의법칙-010,

질름거리다-190,

질문-521,

질병-470,

질서-601,

질소-016,

질의-619,

질정-523,

질주하다-198,

질통꾼-452,

질투-174,

질환-470,

짊어지다-198,

짐(朕)-311,

짐꾸리기-124,

짐대-694,

짐들김치-364,

짐승-260,

짐승무리-261,

짐장수-541,

짐짐하다-051D,

짐차-582,

집 짓기-574,

집-330,

집개-342,

집괴암-204,

집권당-435,

집기-428,

집다-196,

집단 생활-550,

집단 이기주의-431,

집단 지도-441,

집단-431,

집단주의-431,

집달관-484,

집도-478,

집도의-471,

집들이-368,

집메주-364,

집무실-425,

집배원-481,

집사-692,

집사람-306,

집세-374,

집수리-466,

집시-411,

집안 형편-390,

집안어른-320,

집안일-123,

집안치우기-379,

집요하다-161,

집음마이크-248,

집음장치-248,

집장-364,

집주름-541,

집중등산-127,

집중력-140,

집중호우-226,

집짐승-260,

집착-161,

집채-334,

집필-633,

집필자-633,

집합-432,

집행 유예-484,

집회-430,

짓-190,

짓고 땡-575,

짓고추-364,

짓누르다-199B,

짓소리-694,

징계-539,

징두리-339,

징발-539,

징병 검사-490,

징병-490,

징병제-490,

징세-486,

징수-486,

징역-484,

징역살이-372,

징집-490,

짖다-248,

짚다-196,

짚신 할아비-644,

짚신-359,

짚신벌레-269,

짜개김치-364,

짜고나다-194,

짜긋거리다-134,

짜깁기-350,

짜는목-673,

짜다-051,

짜다-051D,

짜다-171,

짜름하다-006B,

짜임-603,

짜장면-361,

짜증-172,

짝-072,

짝사랑-172,

짝짓기-257,

짝짜꿍-196,

짝힘-642,

짠마루-336,

짠맛-135,

짠맛-051D,

짠잔지-364,

짠하다-172,

짤따랗다-006B,

짤막하다-006B,

짤짜리-359,

짧다-006B,

짧다-194,

짧디짧다-006B,

짧은 다리-151,

짧은목-673,

짬뽕-361,

짭짤하다-051,

짭짤하다-051D,

짭짭거리다-051,

짭짭거리다-051D,

짱구-153,

짱구베개-112,

째리다-192,

째보-398,

짼지버무리-361,

쩍-575,

쩍쩌기-575,

쩝쩝거리다-194,

쪼그라듦-169,

쪼다-199P,

쪽-038, 064,

쪽마루-336,

쪽문-339,

쪽지-129,

쪽지다-155,

쪽창-339,

쫄다-169,

쫑그리다-190,

쫑긋거리다-190,

쭈그러뜨리다-190,

쭈그러지다-199M,

쭈그리다-197,

쭉신-359,

쯤-232,

찌그러지다-199M,

찌꺼기-368,

찌다-365, 459,

찌르다-199K,

찌른목-673,

찌무룩하다-172,

찌뿌드드하다-172,

찌프리다-191,

찍개-606,

찍기-574,

찍는목-673,

찍다-190, 666,

찐하다-172,

찜뿌-574,

찜찜하다-174,

찝질하다-051,

찝질하다-051D,

찝찝하다-174,

찡그리다-191,

찡긋거리다-198,

찢는소리-673,

찢어진눈-157,

찧다-190,

- 국어 어휘의 분류 목록  -

<ㅊ>

차-369, 576, 583,

차갑다-051C,

차관-481,

차관보-481,

차근차근-163,

차노치-368,

차다-051C,

차단기-584,

차도-475, 587,

차디차다-051,

차디차다-051C,

차랑거리다-190,

차량-456,

차량유지비-373,

차려-497,

차력-118,

차렵 두루마기-353,

차렵바지-353,

차령산맥-296,

차례-062, 389,

차례걸음-062,

차례차례-062,

차륜병-368,

차리다-556,

차림새-156,

차림표-368,

차물-460,-460,

차변-549,

차비-160, 582,

차선-587,

차수수경단-368,

차수수밥-361,

차압증-469,

차양-333,

차용금-373,

차용어-505,

차용증-469,

차원-041,

차일-427,

차입-467,

차입금-467,

차장(車掌)-588,

차장-531,

차장실-425,

차조밥-361,

차조인절미-368,

차종-583,

차주(車主)-461,

차주-461, 467,

차축조-287,

차편-582,

착도-459,

착력점-080,

착륙-586,

착상(着床)-376,

착상-180,

착석-553,

착신-500,

착암-452,

착암기-456,

착잡하다(錯雜하다)-172,

착지-594,

찬 비-226,

찬거리-374,

찬사-554,

찬성-536,

찬송-699,

찬스-578,

찬양-699,

찬장-342,

찬조금-533,

찬칼-342,

찰과상-470,

찰라-232,

찰랑거리다-190,

찰밥-361,

찰흙-202,

참-368,

참가-554,

참가국-554,

참가권-554,

참가금융-554,

참가인-554,

참가인사-551,

참가인수-554,

참가자-554,

참개구리-264,

참게젓-364,

참고 문헌-621,

참고서-446,

참고인-536,

참고주-627,

참관인-419,

참기름-364,

참깨죽-361,

참깻묵-364,

참다-147,

참두룹나물-364,

참머리-155,

참모 회의-535,

참배-691,

참사관-488,

참새-262,

참새고기-364,

참새우-267,

참새젓-364,

참석-554,

참석자-554,

참선-699,

참여-554,

참여시-653,

참여인-554,

참여자-554,

참열매-278,

참외-279,

참외서리-574,

참을성-147,

참정권-480,

참죽-364,

참죽나물-364,

참치-265,

참치어선-585,

참햇날-644,

참회-189,

찹쌀고추장-364,

찹쌀다식-368,

찹쌀미수-361,

찹쌀밥-361,

찹쌀소주-349,

찻길-587,

창 던지기-594,

창-332, 498,

창가-673,

창갈이-359,

창경원-579,

창고 담당-418,

창고-425,

창구 업무-539,

창구(窓口)-425,

창구인-418,

창립 총회-532,

창립-532,

창립총회-532,

창립하다-532,

창망하다(蒼茫하다)-006C,

창문-339,

창밑-594,

창방-336,

창살-339,

창설-532,

창세기-698,

창시자-532,

창애-127,

창업-532,

창업비-532,

창업자-532,

창업주-532,

창연하다(蒼然하다)-051,

창옷-353,

창자-132,

창자뼈-139,

창작 동화-603,

창작-650,

창작인-651,

창조-660,

창조설-252,

창천(蒼天)-210,

창칼-342,

창틀청소-379,

창호지-335,

창황하다-167,

찾다-462,

찾아보기-506,

채 그물-127,

채-064, 231, 365,

채광-452,

채권-119,

채김치-364,

채깍뚜기-364,

채다-262,

채도-051,

채도-051E,

채무-119,

채무침-364,

채색-663,

채소-364,

채소가게-544,

채소죽-361,

채용 신체 검사-474,

채용-539,

채잡이-413,

채취-450,

채층-212,

채칼-342,

채탄-452,

책-064, 603,

책가게-544,

책가방-446,

책값-374,

책받침-446,

책방-544,

책상-343,

책임 교료-506,

책임 오케이-506,

책임능력-140,

책자-603,

책장-343,

책장값-374,

책장수-541,

책장정리-379,

책크기-506,

챔피온-596,

챗방-335,

챙-333,

처-306,

처가-329,

처가살이-372,

처가속-301,

처고모-329,

처남-329,

처남남매-329,

처남댁-329,

처녀-114,

처녀림 지대-206,

처녀자리-214,

처념집-330,

처녑-364,

처단-516,

처량하다-174,

처리-516,

처리품-460,

처마-333,

처먹다-368,

처벌-435,

처분-485,

처분하다-199U,

처사-516,

처사촌-329,

처삼촌-329,

처서-238,

처세-516,

처세上-516,

처세訓-516,

처세술-516,

처세에 능하다-516,

처소-030,

처연하다-174,

처외가-320,

처외편-320,

처음-231,

처자-114,

처자-307,

처장-531,

처절하다-174,

처족-329,

처지(處地)-513,

처질-329,

처참하다-174,

처첩-306,

처치-516,

처트-204,

처형-329,

척-063, 064, 160,

척관법-063,

척도-063,

척신형-151,

척추 동물-260,

척추-139,

척하다-158,

천계-401,

천고마비계절-236,

천구-215,

천구의 적도-215,

천국-690,

천당-690,

천도교-694,

천도복숭아-279,

천동설-614,

천둥-229,

천리-636,

천리차-349,

천막-577,

천매암-204,

천명-251,

천문(天文)-215,

천문동정과-368,

천문학-612,

천문학과-444,

천문학자-611,

천민 사회-400,

천민-104,

천변 지이-229,

천변지이설-252,

천분-564,

천사-697,

천상-210,

천상-401,

천생 연분-564,

천성-178,

천수(天壽)-107,

천수(天壽)-110,

천식-470,

천심-694,

천안-694,

천연 자원-241,

천연-219,

천연가스-246,

천연기념물-605,

천연두-112,

천연섬유학-612,

천연섬유학과-444,

천연적-219,

천연조미료-342,

천왕성-216,

천이-271,

천자-210,

천장-424,

천장화-424,

천재 지변-229,

천재-142,

천저-215,

천적-260,

천정-215,

천주-697,

천주교-694,

천지 개벽-210,

천지 창조-210,

천지-401,

천지창조설-251,

천체 망원경-644,

천체-215,

천체관측실-641,

천치-142,

천칭-642,

천칭자리-214,

천평-642,

천하-210,

천하대장군-696,

천하장사-114,

천하장사-596,

천함-031,

천형-470,

철-023,

철갑선-585,

철거지역-402,

철공-451,

철교-587,

철근-424,

철길-584,

철도-584,

철로-587,

철릭-353,

철면-044,

철면피-191,

철문-425,

철물점-544,

철바람-223,

철봉-593,

철사장-596,

철새-262,

철신-359,

철인-414,

철자-504,

철재-455,

철저하다-163,

철쭉과-281,

철창-484,

철판-556,

철필-507,

철학-612,

철학과-444,

철학박사-449,

첨가-068,

첨가어-505,

첨삭-639,

첩-064, 306,

첩보 조직-433,

첩보(諜報)-490,

첩보-526,

첩살이-372,

첩약-476,

첩자-526,

첫딸-307,

첫며느리-307,

첫번째-061,

첫사랑-172,

첫술-368,

첫아기-307,

첫아들-307,

첫인상-150,

첫주-234,

첫째며느리-307,

청각-051A,

청각나물-364,

청각세포-134,

청각자반-364,

청강생-441,

청개구리-264,

청골-139,

청과점-544,

청구성-673,

청국장-364,

청국장찌개-364,

청근생채-364,

청기(請期)-382,

청기와-333,

청년-114,

청년기-114,

청년단(靑年團)-430,

청년단-114,

청년자제-114,

청년회-114,

청담(晴曇)-225,

청력 검사-474,

청렴-516,

청롱열차-572,

청매전과-368,

청명-238,

청명주-349,

청문-521,

청문회-535,

청빈하다-391,

청사-422,

청사진-025,

청사초롱-383,

청소-379,

청소년-113,

청소년용-421,

청소담당-418,

청소부-531,

청소비-374,

청소차-583,

청소하다-199L,

청승궂다-172,

청실홍실-574,

청아채-364,

청안-568,

청어-265, 505,

청어구이-364,

청와대-420,

청요리-362,

청우-221,

청유-523,

청유문-504,

청일 전쟁-499,

청자-501, 606,

청자법-504,

청정미인절미-368,

청조체-506,

청주-349,

청중-554,

청진-473,

청진기-477,

청채-364,

청천백석차-349,

청첩-552,

청첩장-552,

청춘 사업-530,

청춘기-114,

청취자-501,

청탁-051E, 520,

청태국-364,

청판-336,

청포-364,

체격-131,

체격형-151,

체계-009,

체계성-504,

체관-646,

체관부-275,

체구(體軀)-131,

체내-645,

체능-141,

체다리-459,

체력-141,

체력단련-141,

체력장-141,

체련-141,

체리-279,

체리쥬스-349,

체메꾼-413,

체면 불구하다-556,

체면 치레-556,

체면-556,

체벌-523,

체세포분열-259,

체신부-482,

체언-504,

체온 조절-137,

체온-130,

체온-130,

체육 대회-559,

체육 행사-559,

체육-445,

체육계-512,

체육관-443,

체육교육과-444,

체육복-350,

체육부 기자-508,

체육부-447,

체육학-612,

체인점-542,

체재-621,

체적-011,

체전-559,

체제-621,

체조-593,

체중미달-376,

체질-117,

체코어-445,

체코어과-444,

체포-485,

체험-603,

체형(體型)-131,

체형(體形)-131,

체형-151,

첼로-671,

첼리스트-671,

쳇다리 지르기-596,

쳐다보다-192,

초-231,

초가 지붕-333,

초가집 동네-404,

초가집-330,

초간하다(稍間하다)-037,

초경-113,

초계탕-364,

초고-506,

초교-506,

초기-231,

초긴장-174,

초능력-142,

초다시간이론(超多時間이론)-642,

초단파-249,

초대-552,

초대면-569,

초대장-552,

초동-451,

초롱-228,

초림-396,

초맛살-364,

초망-542,

초목-270,

초목-272,

초미니차림-156,

초복-238,

초사리-364,

초상-383,

초상권 침해-509,

초상날-233,

초상화-662,

초서-664,

초석-336,

초소-422,

초속-516,

초승달-213,

초식 동물-260,

초신성-214,

초야-516,

초역-620,

초연하다-163,

초옥-330,

초원 지대-206,

초원-205,

초원하다(稍遠하다)-037,

초원하다(超遠하다)-037,

초음파검사-474,

초음파실-472,

초이튿날-233,

초이틀-233,

초인간적-100,

초인종-339,

초일-233,

초장-364,

초점-666,

초조-174,

초졸임-363,

초지-272,

초진-473,

초청 연사-551,

초청 인사-551,

초청-552,

초청인-552,

초청자-552,

초청장-552,

초치(招致)-552,

초코파이-368,

초콜렛아이스크림-368,

초콜렛우유-349,

초콜릿-369,

초콜릿케익-368,

초탈-516,

초파리-267,

초하루-233,

초하룻날-233,

초현실주의-661,

초혼굿-696,

촉각-051C,

촉감-051,

촉감-051C,

촉더데-594,

촉돌이-594,

촉매 작용-080,

촉수-196,

촉진-473,

촉촉하다-157,

촌-404,

촌각-231,

촌노-417,

촌뜨기-417,

촌락-404,

촌부-417,

촌사람-417,

촌음-231,

촌장-404,

촌지-566,

촌충류-269,

촐랑대다-163,

촐삭거리다-163,

촛불-381,

촛불놀이-570,

촛점-247,

총각-114,

총각귀신-696,

총각김치-364,

총감투-356,

총경-485,

총괄-009,

총기 분해-496,

총기 손질-496,

총기 수리-496,

총기 점검-496,

총기-142, 498,

총대우-356,

총론-621,

총명-142,

총무부-482,

총무실-425,

총무이사-531,

총배설강-262,

총서-506,

총알 택시-583,

총알-498,

총영사-488,

총원-531,

총인원-531,

총채-379,

총체-066,

총칙-537,

총합-066,

총회-535,

촬영 기사-666,

촬영-666,

촬영-682,

촬영사-666,

촬영소-666,

촬영장-666,

최고온도-222,

최단(最短)-006B,

최대-069,

최대경사-208,

최대이각-216,

최소미립자-018,

최소입자-017,

최소한-069,

최신-231,

최신유행-156,

최장(最長)-006B,

최저(最低)-006D,

최저온도-222,

최종학력-146,

최혜국 대우-488,

추가시험-448,

추기경-692,

추남-159,

추녀-159, 332,

추녀마루-336,

추도식-389,

추돌-589,

추락-586,

추론-184,

추론적 독서-603,

추리 소설-654,

추리-184,

추리력-142,

추리소설-184,

추리식-184,

추면-045,

추모 예배-389,

추방-488,

추분-238,

추분점-215,

추상-177, 661,

추상명사-504,

추상예술-660,

추상화-662,

추석-238,

추억-180,

추월-594,

추위-222,

추위타다-117,

추이-025,

추잡이-353,

추종자-611,

추진-519,

추진력-519,

추천-531,

추출-199J,

추측-184,

추측력-142,

추하다-159,

추행-528,

축-094,

축가-382,

축결혼-382,

축광잉크-507,

축구 대회-559,

축구-595,

축구복-350,

축국-596,

축농증-134,

축농증-470,

축면-201,

축문-389,

축배-349,

축사-457, 557,

축산 협동 조합-436,

축산기사-451,

축소-089,

축의금-382,

축자적 독서(逐字的 독서)-603,

축전-559, 568,

축제-447,

축조-424,

축축하다-057,

축출-430,

축하-380,

축하객-382,

축하선물-382,

춘부장-303,

춘분-238,

춘분점-215,

춘추-107,

춘풍(春風)-223,

춘하추동-236,

출가 외인-397,

출가-692,

출고 담당-418,

출고-468,

출고증-469,

출구-425,

출국 금지-488,

출국 심사-488,

출국-488,

출근 전쟁-499,

출근-125,

출근부-538,

출금-539,

출당-430,

출두-554,

출렁거리다-190,

출력-243, 507,

출몰성-215,

출발-024,

출발선-024,

출발역-584,

출범-480,

출사(出仕)-516,

출사-397,

출사표-397,

출산-376,

출생-111,

출생년월일-111,

출생률-111,

출생신고-111,

출생지-103,

출석-554,

출석부-538,

출세-517,

출신-104,

출아법-257,

출애급기-698,

출연 교섭-683,

출연-683,

출연료-373,

출연자-533, 680,

출입국 관리-488,

출입금지구역-402,

출입문-425,

출장-539,

출장-580,

출장비-373,

출제 수당-448,

출제-448,

출처-021,

출판-506,

출판-539,

출판계-512,

출판물-507,

출판부수-506,

출판사-506,

출판인-506,

출하-462,

출항-585,

출현-023,

출현하다-023,

춤-687,

춤사위-687,

춥다-051C,

충-517,

충격-087,

충격뉴스-568,

충격량-087,

충격력-087,

충격받다-087,

충격사-087,

충격사-387,

충격요법-520,

충격적-087,

충격파-087,

충돌-589,

충만-056,

충매화 식물-270,

충성-516,

충성스럽다-516,

충수염-470,

충신(忠臣)-394,

충실하다(忠實하다)-516,

충직-516,

충청 남도-403,

충청 북도-403,

충청도-403,

충치-470,

충혈되다-192,

췌장-132,

췌장암-470,

취급하다-458,

취나물-364,

취득세-486,

취락-404,

취미 활동-127,

취미-127,

취사 선택-463,

취사-363, 463,

취사담당-418,

취사도구-363,

취사실-363,

취수장-208,

취약성-058,

취업-125,

취임사-557,

취임식-557,

취재 기자-508,

취재-508,

취재실-503,

취조-485,

취주-671,

취지-552,

취직 기념-385,

취직 시험-384,

취직-125,

취채역-531,

취침-121,

측근-562,

측근자-562,

측량 기사-451,

측문-425,

측선속공-595,

측우기-226,

측정-640,

측지기사-451,

층-420,

층계-425,

층수-420,

층운-224,

치-676,

치감다-134,

치강-136,

치공구설계기사-451,

치과 대학-442,

치과-472,

치다-199A, 459,

치뜨다-192,

치료-479,

치료약-476,

치룽장수-541,

치마-353,

치마끈-353,

치맛바람-126, 440,

치매(痴매)-116,

치명상-470,

치밀-148,

치부-511,

치사-528,

치산 사업-530,

치석-136,

치솟다-068,

치수 사업-530,

치아-136,

치아교정기-136,

치안 경찰-485,

치안 본부-485,

치안 유지법-485,

치안 입법-485,

치안 재판-485,

치안 정감-485,

치안 판사-484,

치안-485,

치안감-485,

치안국-485,

치안본부장-485,

치안책-485,

치안하다-485,

치약-122,

치외 법권-488,

치우침-077,

치은염-470,

치의예과-444,

치의학-612,

치의학과-444,

치자주악-368,

치조(잇구멍)-136,

치조농루-136,

치조돌기-136,

치주-136,

치주염-470,

치즈-364,

치즈버거-368,

치칠-470,

치킨샐러드-364,

치태-136,

칙사-551,

칙서-538,

친교-560,

친구-561,

친근-562,

친근하다-562,

친누나-307,

친누이-307,

친목회-430,

친목회비-374,

친밀-070,

친분-560,

친서-568,

친선 단체-510,

친선-488,

친소 관계-562,

친소-562,

친손-321,

친애하다-561,

친우-561,

친유층-507,

친자-321,

친절-516,

친정살이-372,

친정어머니-304,

친족-320,

친지-561,

친척-320,

친하다-562,

친화-560,

친화력-053,

칠공-451,

칠년 전쟁(7년 전쟁)-499,

칠등성-214,

칠렁거리다-190,

칠면조-262,

칠성당-693,

칠성장어-265,

칠성판-388,

칠순-107,

칠월(7월)-235,

칠전팔기-384,

칠종 경기(7종 경기)-594,

칠판-446,

칠판지우개-446,

칠포(7포)-506,

칡차-349,

침-135, 477,

침강-201,

침공-525,

침구-479,

침구점-544,

침낭-577,

침대-341,

침대맡-341,

침대머리-341,

침대보-341,

침대요-341,

침대카바-341,

침략 전쟁-499,

침례교-695,

침목-455,

침몰-585,

침뱉다-193,

침샘-135,

침수해안-295,

침식 작용-201,

침식-296,

침식곡-296,

침식산지-296,

침식작용-205,

침실-335,

침엽-276,

침엽수-271,

침울하다-174,

침윤-084,

침입조-430,

침전되다-096,

침착-163,

침침하다-051,

침침하다-051E,

침통하다-174,

침투-084,

침팬치-261,

침해-528,

침흘리개-307,

칩거-516,

칩떠보다-134,

칩뜨다-134,

칫솔-122,

칭찬하다-395,

<ㅋ>

카나페-368,

카누-597,

카니발-559,

카드대금-374,

카랑카랑하다-051,

카랑카랑하다-051A,

카레라이스-362,

카르스트 식물-205,

카리-455,

카메라점-544,

카바양말-358,

카센타-545,

카스테라-368,

카시오페이아-644,

카시오피아 좌-214,

카약-597,

카운셀러-521,

카이젤수염-138,

카지노-575,

카트리지 연골-139,

카퍼레이드-559,

카페트-456,

카푸치노-349,

카프카즈어-505,

칸막이-426,

칼-342,

칼국수-361,

칼데라-201,

칼데라호-201,

칼라팝콘-368,

칼라하리-297,

칼로리-130,

칼륨비소-014,

칼슘-643,

칼싸움-574,

칼재매-459,

칼제비-596,

칼질하다-199P,

칼춤-687,

칼칼하다-051,

칼칼하다-051C,

칼키-459,

캄브리아 기-253,

캄캄하다-051,

캄캄하다-051E,

캐논 슛-578,

캐리바 오공(CAL50)-498,

캐비넷-428,

캐스캐이드산맥-296,

캐스테네츠-671,

캐치-597,

캘리포니아-297,

캠퍼스-443,

캠핑-127,

캥거루우-261,

캬바레-546,

커버 글라스-646,

커버-507,

커브-594,

커터-456,

커트-595,

커트서비스-595,

커튼-341,

커피-369,

커피라이터-630,

컨베어벨트-456,

컬컬하다-051,

컬컬하다-051C,

컴컴하다-051,

컴컴하다-051E,

컴퓨터-456,

컴퓨터공학-612,

컴퓨터공학과-444,

컴퓨터그래픽-669,

컴퓨터실-443,

컴퓨터촬영-474,

컷-682,

케이오승-596,

케익-360,

케플러법칙-216,

켄트지-455,

켈트 어족-505,

코-134,

코걸이-354,

코골다-134,

코끼리-261,

코너 드로-595,

코너킥-595,

코드-604,

코란-698,

코로나-212,

코르디켈라산계-207,

코르셋-357,

코르크나무-271,

코막힘-134,

코미디-685,

코미디물-509,

코미디언-685,

코미스코(COMISCO)-489,

코방아찧다-134,

코브라-263,

코아세르바아트-251,

코안-134,

코치-591,

코털-138,

코트-355, 595,

코팰-577,

코페르니쿠스-216,

코흘리개-307,

콘도-330,

콘도미니움-422,

콘크리이트-204,

콘크리트-424,

콘테이너-583,

콜라-349,

콜레니아-254,

콜로라도고원-299,

콜로이드-205,

콜롬비아고원-299,

콤퍼스-428,

콧구멍-134,

콧물-256,

콧소리-134,

콧수염-138,

콩-281,

콩가루-048,

콩가루국-364,

콩가루다식-368,

콩게젓-364,

콩과-281,

콩국-364,

콩국수-361,

콩기름-364,

콩깎지장-364,

콩나물-364,

콩나물값-374,

콩나물국-364,

콩나물국밥-361,

콩나물김치-364,

콩나물냉이국-364,

콩나물밥-361,

콩나물죽-361,

콩밥-361,

콩비지밥-361,

콩비지찌개-364,

콩서리-574,

콩설기-368,

콩엿강정-368,

콩잎국-364,

콩잎쌈-364,

콩잎장-364,

콩잎장아찌-364,

콩자반-364,

콩장-364,

콩죽-361,

콩죽국수-361,

콩쿨-670,

콩탕-364,

콩탕밥-361,

콩트-654,

콩팥-132,

쾌청-225,

쾨쾨하다-051,

쾨쾨하다-051B,

쿠로시오해류-292,

쿠리다-171,

쿠키-368,

쿠티쿨라-267,

쿨러-426,

쿵후-596,

쿼터제-440,

퀴즈-448,

퀴퀴하다-051,

퀴퀴하다-051B,

퀴터제-513,

퀵 턴-597,

크게뜨다-192,

크게함-089,

크기-006E, 006E,

크낙새-262,

크다-051, 131,

크라운판-506,

크라조프스키-200,

크랭크-456,

크레이터-213,

크레인-456,

크로마뇽인-101,

크로스 컨트리-594,

크로스 패스-595,

크로스슛-595,

크로키-663,

크리닉센터-472,

크림-122,

크림반도-293,

크림빵-368,

큰 눈-157,

큰 돌쩌귀-596,

큰 옷-353,

큰 치마-353,

큰갓-356,

큰개자리-644,

큰골-133,

큰곰별-644,

큰곰자리-214,

큰꾸리-364,

큰놈-307,

큰동생-305,

큰동서-325,

큰딸-307,

큰마누라-306,

큰며느리-307,

큰몸화살벌레-269,

큰물-229,

큰뿔사슴-254,

큰사위-307,

큰서방님-325,

큰선비-414,

큰손님-413,

큰아기-307,

큰아들-307,

큰아버지-323,

큰아씨-307,

큰어머니-323,

큰언니-305,

큰오빠-305,

큰이-305,

큰절-556,

큰조카-307,

큰집-392,

큰창자-132,

큰춤-687,

큰키나무-271,

큰할머니-308,

큰할아버지-308,

큰형-305,

큰활-594,

클라이맥스-654,

클라크-200,

클러치-583,

클로렐라-287,

클로버-272,

큼직하다-006E,

키 작다-151,

키 크다-151,

키-131, 342,

키다리-131,

키득키득-191,

키릴 문자-604,

키스-556,

키스신-682,

키스하다-193,

키위-279,

키위쥬스-349,

키질-363,

킥 턴-594,

킬로그램-065,

킬로미터-065,

킬로바이트-065,

킬리만자로-349,

킬버트섬-294,

킹캉족-434,

<ㅌ>

타겟-594,

타겟경기-594,

타격-199A,

타격방해-595,

타격하다-199A,

타관-104,

타국어-505,

타다-190, 199V, 236,

타닥거리다-198,

타래과-368,

타력 운동-090,

타뢰망어선-585,

타르-297,

타밀어-505,

타박상-470,

타산적-516,

타악기-671,

타올-122,

타원 운동-094,

타원형-042,

타월-345,

타율적-175,

타이름-523,

타이머-231,

타이탄-583,

타인-319,

타일-424,

타임머신-230,

타임스체-506,

타자(他者)-319,

타조-262,

타칭(他稱)-319,

타칭-310,

타타르 어-505,

타향-104,

타향살이-372,

타협-539,

탁구-595,

탁구부-447,

탁구장-592,

탁마-651,

탁배기잔-349,

탁상 일기-129,

탁상고원-299,

탁송-462,

탁송물-462,

탁아소-112,

탁원하다(倬遠하다)-037,

탁자-349,

탁주-349,

탁하다-051,

탁하다-051E,

탄-455,

탄광 지역-406,

탄광-457,

탄력-642,

탄력성-052,

탄복하다-174,

탄산음료-349,

탄생-111,

탄생일-111,

탄성 에너지-240,

탄성(彈性)-642,

탄성-193, 647,

탄성계수-647,

탄소 동화 작용-276,

탄소-016,

탄수화물-645,

탄식하다-174,

탄신일-111,

탄알-498,

탄원-523,

탄전지대-206,

탄주-671,

탄창-498,

탈-191,

탈곡기-459,

탈광대-571,

탈단-430,

탈당-430,

탈락거리다-190,

탈락자-554,

탈랜트-509,

탈세-527,

탈속-516,

탈영-491,

탈영병-491,

탈옥-484,

탈자-506,

탈장-470,

탈지면-477,

탈출-484,

탈춤-570,

탈취-528,

탈취액-373,

탈퇴-430,

탈퇴자-554,

탐관 오리-413,

탐구력-142,

탐문 수사-485,

탐문-580,

탐사-607,

탐사대-607,

탐사대원-607,

탐색-503,

탐욕-516,

탐험-607,

탑-605,

탑승-581,

탑승객-581,

탑승자-581,

탓-074,

탕수육-362,

탕아-394,

탕제-476,

탕진-374,

탕평채-364,

태-376,

태고-506,

태교-376,

태국어과-444,

태권도-689,

태극권-596,

태극선-364,

태극연-570,

태깔-158,

태도-160,

태독-376,

태만하다-162,

태맥장-364,

태명-506,

태몽-376,

태백산맥-296,

태산-207,

태산밀기-596,

태생-257,

태세-160,

태아-376,

태양 광선-212,

태양 복사-240,

태양 상수-212,

태양 전지-242,

태양-212,

태양계-216,

태양광선-247,

태양빛-247,

태양상수-212,

태양시-215,

태양열 발전-243,

태양열-240,

태양의 시반경-212,

태양풍-212,

태어남-111,

태업-527,

태우다-245,

태즈메이니섬-294,

태클-594,

태평양 전쟁-499,

태평양-292,

태풍-223,

택배-462,

택시 조합-436,

택시-583,

택일-463,

탬버린-671,

탯줄-376,

탱자나무-281,

탱크-498,

탱크롤리-583,

터-423,

터과녘-594,

터널-587,

터덕거리다-190,

터덜거리다-197,

터벅거리다-190,

터앝-332,

터치-595,

터치네트-595,

터치아웃-595,

터키 어-505,

터키-127,

터키스탄-297,

터키어-445,

터키탕-422,

턱-134,

턱뼈-139,

턱없다-056,

턱잎-276,

턴-597,

털-137,

털다-197,

털럭거리다-190,

털모자-356,

털벌립-356,

털벙거지-356,

털옷-353,

텁텁하다-051,

텁텁하다-051C,

텃마당-332,

텃밭-332,

텃새-262,

텃세-543,

텅간-330,

테권도-596,

테너-679,

테니스-595,

테니스대회-559,

테두리-047,

테러 조직-433,

테러 집단-431,

테러단체-430,

테마-654,

테이블-595,

테이프-446,

텍스트-603,

텐트-577,

텔레비-346,

텔레비전 방송국-509,

텔레비전 프로-509,

텔레비전-346,

텔레비전-502,

텔레타이프-244,

토광-335,

토끼눈-157,

토끼똥-258,

토끼잠-121,

토너멘트-590,

토담-332,

토담집-330,

토담틀-332,

토대-617,

토란대나물-364,

토론 종결-536,

토론-536,

토론식 교육-440,

토르소-594,

토리-594,

토마토-279,

토마토샐러드-364,

토마토쥬스-349,

토막고기-364,

토머금-332,

토목-458,

토목공사-539,

토목공학-612,

토목공학과-444,

토목기사-451,

토목재료시험기사-451,

토박이-411,

토방-335,

토벌꾼-451,

토산물-453,

토산품-547,

토성-216,

토속 신앙-696,

토속신앙-690,

토스-595,

토스서비스-595,

토스업-595,

토스페인트-595,

토시살-364,

토실토실-112,

토실토실하다-006G,

토양 오염-643,

토양-202,

토오키입체 영화-682,

토요일-233,

토우 댄스-687,

토우 슈우즈-687,

토의-536,

토지 경매-423,

토지 매입-423,

토지 수용-482,

토지-423,

토지구획-402,

토지대장-423,

토지세-486,

토지정리-402,

토지초과이득세-374,

토질-202,

토착민-411,

토초세-374,

토치카-493,

토크쇼-509,

토크쇼-685,

토탄-277,

토테미즘-690,

토포튼제도-294,

토하다-193,

톡-575,

톤-065,

톨게이트-587,

톱-030, 456,

톱니바퀴-456,

톳-287,

톳나물-364,

통 그물-127,

통-064, 403,

통가죽-350,

통각-171,

통계표-628,

통계학-612,

통곡하다-388,

통과세-486,

통관-488,

통괄-009,

통구덩이-332,

통근환자-471,

통금-543,

통꽃-277,

통꽃무리-281,

통꽃아강-281,

통나무집-330,

통닭집-546,

통닭찜-364,

통두부찜-364,

통론-624,

통만두-362,

통무-364,

통밀기-596,

통바지-353,

통방이-127,

통배추-364,

통사-659,

통사론-504,

통상-408, 540,

통상구보-127,

통상국-488,

통설-624,

통속-007,

통솔-496,

통솔-497,

통솔하다-496,

통시-230, 330,

통신 공사-437,

통신-502,

통신사-508,

통신시설-426,

통일-009,

통장-375, 482,

통제 기관-439,

통조림-363,

통조림기-456,

통조림제조-452,

통줄눈-332,

통증-470,

통증-473,

통지문-630,

통지장-552,

통지표-126,

통째썰기-363,

통치 행위-480,

통치-480,

통치권-480,

통치마-353,

통치자-480,

통칭-310,

통통걸음-190,

통통선-585,

통통하다-006G,

통학길-580,

통합-073,

통행-582,

통행료-374,

통행세-486,

통화 정책-487,

통화 조절-487,

통홰-127,

퇴거-124,

퇴고-639,

퇴교-449,

퇴근-125,

퇴근길-580,

퇴비-455,

퇴사-437,

퇴수-595,

퇴원-475,

퇴원수속-475,

퇴장-590,

퇴적물-201,

퇴적암-204,

퇴적작용-205,

퇴적층-201,

퇴직-452,

퇴직금-373,

퇴직자-413,

퇴짓돌-332,

퇴학-449,

퇴행-025,

퇴화-252,

툇마루-336,

투 포환-594,

투 해머-594,

투견-575,

투계-575,

투고-506,

투고자-506,

투구-356,

투기-174, 540,

투기꾼-571,

투대-127,

투덕투덕하다-006G,

투레질-193,

투레질하다-193,

투망집-330,

투명-247,

투명성-052,

투명체-247,

투명하다-051,

투명하다-051E,

투성이-398,

투수-595,

투시력-230,

투신-199T,

투약-476,

투융자-486,

투자 수익-373,

투자 이익-373,

투자-530,

투자금융-375,

투자신탁-375,

투쟁-511,

투전-575,

투전꾼-571,

투척 경기-594,

투척하다-199T,

투표-483,

투표율-483,

투피스-352,

툰드라 지대-206,

툰드라사막-297,

툴툴거리다-193,

퉁그스 어-505,

퉁방울눈-157,

퉁부처-694,

퉁퉁하다-006G,

튀각-364,

튀기다-365, 647,

튀길힘-642,

튀김집-546,

튀는목-673,

튀다-052,

트기-411,

트라이아스 기-253,

트라케라토프스-254,

트랙-592,

트랙경기-594,

트랙터-456,

트랜지스터-244,

트럭-583,

트럼펫-671,

트럼프-575,

트렁크-583,

트로야군-216,

트로트-672,

트리오-430,

트리핑-595,

트릭점프-595,

특강-440,

특공대-495,

특과-492,

특근수당-373,

특명 전권 대사-488,

특별 감사-539,

특별 사면-484,

특별 소비세-486,

특별 위원회-483,

특별 찬조금-534,

특별 회계-539,

특별석-553,

특별시-403,

특별출연료-373,

특별활동-447,

특보-508,

특사-484,

특산동물-260,

특수 부대-491,

특수 조사-504,

특수 학교-442,

특수교육과-444,

특수병원-472,

특수은행-375,

특수촬영실-472,

특식-360,

특이-050,

특이성-050,

특전-492,

특전단-491,

특주-349,

특진 의사-471,

특진-473,

특질-177,

특집-508,

특집물-508,

특징-050,

특채-481,

특활-447,

튼튼하다-117,

틀-350,

틀니-136,

틀레-127,

틈-127,

티-158,

티내다-158,

티눈-197,

티라노사우루스-254,

티벳고원-299,

티부리다-158,

티브이 방송국-509,

티브이-502,

티케이오 승(TKO 승)-596,

티티 권총(TT 권총)-498,

팀-430,

팀장-430,

팁-546,

<ㅍ>

파-280, 366, 676,

파가다-392,

파각-596,

파강회-364,

파견-580,

파괴-429,

파괴강도-026,

파괴되다-026,

파괴시험-026,

파괴자-026,

파괴장치-427,

파괴적-026,

파괴주의-026,

파괴폭탄-498,

파김치-364,

파나물-364,

파내다-199E,

파는목-673,

파다-199E,

파닥거리다-190,

파도-209,

파동-092,

파랑 무지기-353,

파랗다-171,

파래-287,

파래무침-364,

파리-267,

파리똥-258,

파리버섯-284,

파리채-348,

파마-155,

파마머리-155,

파먹다-135,

파면 처리-516,

파멸-519,

파묻다-190,

파벌 싸움-435,

파산 신고-530,

파산 절차-530,

파산-530,

파상-042,

파상풍-112,

파생법-504,

파손-429,

파스파 문자-604,

파업-527,

파운데이션-122,

파울-594,

파울라인-127,

파이-360, 604,

파이프-424,

파인애플-279,

파인쥬스-349,

파일-538,

파일럿-586,

파일링캐비넷-428,

파일박스-428,

파자마-357,

파장-249,

파장파-364,

파쟁-435,

파전-364,

파젓김치-364,

파출소-485,

파출소장-485,

파충류-263,

파칭코-575,

파티-381,

파헤치다-409,

판 돈-575,

판 몰이-575,

판각-667,

판검사-484,

판결-182,

판결례-182,

판결문-182,

판공비-373,

판광-506,

판권란-621,

판금-455,

판단-180,

판단능력-182,

판단력-142,

판단중지-182,

판독-603,

판례-515,

판매 담보-547,

판매 매매장-547,

판매 목록-547,

판매 생산-547,

판매 셰어-548,

판매 수익금-533,

판매 시점 관리 시스템-548,

판매 신탁-547,

판매 어음-547,

판매 예산-548,

판매 이익-373,

판매 자본-547,

판매 조합-548,

판매 진열관-547,

판매 책임제-548,

판매 촉진-548,

판매 총액-548,

판매 카르텔-548,

판매 화폐-517,

판매 회사-548,

판매 회수 대금-548,

판매-548,

판매가-548,

판매권-547,

판매권법-547,

판매금지-548,

판매대-544,

판매부-548,

판매비-548,

판매사-548,

판매소-548,

판매액-548,

판매업-548,

판매용-421,

판매원-548,

판매인-548,

판매처-548,

판매품-548,

판매학-547,

판벽-336,

판별-183,

판본-506,

판사-484,

판상 절리-201,

판소리-655,

판식-506,

판육-548,

판이-076,

판이동-201,

판자-455,

판자때기-344,

판자촌-404,

판잣집-330,

판정-182,

판정승-596,

판정패-596,

판촉용-421,

판판하다-006G,

판형-456,

판화-662,

팔-061, 132,

팔각-042,

팔괘장-596,

팔굽 돌려치기-596,

팔굽 턱치기-596,

팔굽혀펴기-190,

팔기-548,

팔다-548,

팔다리-132,

팔단금-596,

팔랑개비-573,

팔레오 세-253,

팔모지붕-333,

팔박자-677,

팔보채-362,

팔뼈-139,

팔순-107,

팔순잔치-116,

팔씨름-574,

팔월(8월)-235,

팔이-541,

팔일오-558,

팔자 수염-138,

팔자가이셍-574,

팔작지붕-333,

팔절-506,

팔짓-190,

팔찌-354,

팔찌동-594,

팔포(8포)-506,

팝송-672,

팡-332,

팡이류-284,

팡파짐하다-006G,

팥-361,

팥고물-368,

팥고추장-364,

팥국수-361,

팥물밥-361,

팥밥-361,

팥수라밥-361,

팥시루떡-368,

팥장-364,

팥죽-361,

패-574,

패기조석-211,

패널-610,

패대기를 치다-199O,

패드-357,

패들-597,

패랭이-356,

패러그라이딩-598,

패러슈팅-598,

패륜-394,

패륜아-394,

패망일-558,

패물-354,

패배-599,

패배자-599,

패션쇼-685,

패스-595,

패스포트-351,

패자-599,

패자부활전-590,

패잔병-491,

패전-499,

패전일-558,

패총-606,

패티코우트-357,

팩스-502,

팩시밀리-456,

팩차기-578,

팬케익-368,

팬탈롱 차림-156,

팬티-357,

팬티스타킹-358,

팽이-573,

팽이치기-574,

팽창-085,

팽창억제지구-407,

팽창우주-215,

퍼 타이머-127,

퍼먹다-194,

퍼즐-574,

퍼지다-368,

퍼짐-004,

퍼펙트 게임-127,

펀치-596,

펀펀하다-006G,

펄프공장-437,

펌프-426,

펑퍼짐하다-006G,

페가스수좌-644,

페넌트수집-127,

페니키아 문자-604,

페름 기-253,

페스트바이러스-289,

페인트 슛-595,

페인트칠-424,

페인트플레이-595,

펜싱-594,

펜팰-127,

펴다-199D,

펴지다-052,

편-506,

편각-200,

편견-182,

편년체-504,

편놈-571,

편람-626,

편리시설-426,

편마암-204,

편모-302,

편물-452,

편법-528,

편부-302,

편서풍-223,

편성-433,

편식-118,

편암-204,

편의점-542,

편자-626,

편제-433,

편지 봉투-343,

편지-568,

편지지-343,

편지함-339,

편직-452,

편집-506,

편집광-178,

편집부 기자-508,

편집실-503,

편집자-506,

편찬-626,

편찬자-626,

편평하다-049,

편하다-171,

편협-516,

편형 동물-269,

편히쉬어-497,

평-063,

평가 회의-535,

평가-448,

평균 태양시-215,

평균대-593,

평균풍향-223,

평나막신-359,

평단-652,

평등 사회-400,

평론-657,

평론가-651,

평론가-657,

평론집-603,

평면-044,

평민-104,

평상(平常)-120,

평생-110,

평서 어미-504,

평서문-504,

평소생활-120,

평안남도-403,

평안북도-403,

평압식-507,

평야 지대-206,

평야-205,

평양냉면-361,

평영-597,

평작-594,

평지-206,

평지붕-333,

평찌-594,

평체-506,

평탄하다(平坦하다)-049,

평판-507,

평평하다-049,

평행 부정합-201,

평행-072,

평행봉-593,

평행사변형-042,

평형-077,

평화 사업-530,

평화-499,

평화유지군-489,

폐-132,

폐가-330,

폐결핵-470,

폐경기-115,

폐관-312,

폐기-199U,

폐기물-460,

폐기종-470,

폐기처분-199U,

폐기품-460,

폐기하다-199U,

폐름기-202,

폐산-454,

폐쇄적-516,

폐암-470,

폐업-530,

폐염-470,

폐유-454,

폐점-530,

폐품 수집인-451,

폐품-460,

폐회-536,

폐회사-557,

포-364, 498, 576,

포격 연습-496,

포격-499,

포경 수술-113,

포경-113,

포경선-585,

포괄-073,

포괄승계-073,

포괄재산-533,

포괄적-073,

포교-699,

포기-272,

포대-498,

포대기-377,

포도-279,

포도당-645,

포도상 구균-288,

포도아이스크림-368,

포도주-369,

포도차-349,

포도초-364,

포럼-610,

포메이션-595,

포목점-544,

포병-492,

포보스구스-254,

포복-496,

포상-517,

포스터-524,

포신-498,

포심채-364,

포악-178,

포오뮬러 레이스-583,

포옹하다-190,

포용력-516,

포유류-261,

포인트-506,

포인트-595,

포장-458,

포장기-507,

포장기사-451,

포장도로-587,

포즈-160,

포채-364,

포총-498,

포치-595,

포커-575,

포켓-594,

포켓게임-578,

포크-368,

포크레인-427,

포탄-498,

포폄(褒貶)-517,

포플라-281,

포함-073,

포함되다-007,

포화수증기압-224,

포환-594,

폭 장애물-127,

폭격기-498,

폭군-551,

폭락-068,

폭력 집력-431,

폭력단(暴力團)-430,

폭발-429,

폭발분화-201,

폭발설-215,

폭발성-053,

폭서-222,

폭죽-381,

폭탄투하-586,

폭포-205,

폭풍-223,

폭행-528,

폴란드 어-505,

폴란드어과-444,

폴로드루-595,

폴트-595,

폼-160,

폿집-330,

표결 방법-536,

표결-536,

표고-205,

표고나물-364,

표고버섯볶음나물-364,

표고버섯전-364,

표고전-364,

표교버섯구이-364,

표구사-451,

표기-504,

표기문자-604,

표기법-504,

표면 장력-012,

표면-049,

표면금리-468,

표면마찰-049,

표면장력-049,

표면적-049,

표면파-049,

표면해류-292,

표면화-049,

표백-500,

표범-261,

표상-500,

표시-500,

표시가-548,

표식-500,

표어-524,

표어문자-604,

표음 문자-604,

표의문자-604,

표절-506,

표정-191,

표정짓다-191,

표제지-621,

표준 중력-200,

표준-030,

표지-621,

표출-500,

표층-049,

표토-202,

표피-137,

표현 지체-500,

표현-500,

표현력-500,

표현미-500,

표현법-500,

표현주의(表現主義)-500,

푸네기-307,

푸는목-673,

푸딩-368,

푸른 하늘-210,

푸른곰팡이-284,

푸시 패스-595,

푸시-595,

푸싱-595,

푸조기-364,

푸줄리나-254,

푸줏간-544,

푸테라노돈-254,

푹신푹신하다-051,

푹신푹신하다-051C,

푼 내기-575,

풀 싸움-574,

풀-272,

풀꺾다-459,

풀다-187, 190, 199V,

풀무-342,

풀밭-272,

풀시렁-335,

풀이하다-187,

풀죽-361,

풀치마-353,

풀피리-574,

품-125, 350,

품값-374,

품격-152,

품목-506,

품사-504,

품삯-125,

품위-152,

품질관리기사-451,

품팔이-452,

풋고추-364,

풋고추김치-364,

풋고추볶음-364,

풋고추잡채-364,

풋고추전-364,

풋고추젓지-364,

풋고추조림-364,

풋고추찜-364,

풋김치-364,

풋나물-364,

풋마늘나물-364,

풋배추-364,

풋보리죽-361,

풋워크-595,

풋절이-364,

풋젓-364,

풍-470,

풍경-332, 580,

풍경사진-665,

풍경화-662,

풍계 묻이-574,

풍구-459,

풍뎅이-267,

풍력 발전-243,

풍력-242,

풍력계급-223,

풍로-342,

풍만-131,

풍매화 시물-270,

풍부하다-149,

풍선-211,

풍선-427,

풍성암-204,

풍속-223, 408,

풍악대-559,

풍압-223,

풍월-653,

풍장-388,

풍진-112,

풍진-516,

풍차바지-357,

풍채-151,

풍토-408,

풍향-223,

풍향계-223,

풍화작용-080,

프라그학파-615,

프라모델-573,

프라이팬-365,

프랑스어-445,

프레스토-677,

프레애니미즘-690,

프레온가스-211,

프레임-127,

프렌치토스트-368,

프렌치파이-368,

프로-509,

프로그램-509,

프로레슬링-596,

프로미넌스-212,

프로젝터-428,

프로토콜-557,

프로판-455,

프로판가스-246,

프로펠러-242,

프로필-134,

프리드로-595,

프리즘-642,

프리핸드-595,

프린트배선-507,

플라나리아-269,

플라네스타리움-214,

플라스마-212,

플라스코-643,

플라이스토 세-253,

플라이오 세-253,

플랑크톤-288,

플러레-594,

플레어-212,

플레이스먼트-595,

플레이싱-595,

플로리다반도-293,

플롯-654,

피-132,

피고-484,

피곤하다-171,

피구-578,

피난 장비-427,

피니시-597,

피대-456,

피동적-510,

피디.(PD.)-685,

피로연-382,

피로연장-382,

피뢰법-229,

피뢰침-426,

피문어죽-361,

피밥-361,

피부 백선-470,

피부 세포-259,

피부-132,

피부감각-642,

피부과-472,

피부병-470,

피부비뇨기과-472,

피부암-470,

피부호흡-264,

피붙이-307,

피살-387,

피스-456,

피아(彼我)-510,

피아간-510,

피아노레슨-447,

피아니스트-671,

피안-690,

피에로-686,

피에치디-449,

피의자-528,

피자-368,

피자식물-270,

피자파이-368,

피전달-500,

피정복민-480,

피정의 집-693,

피조개-268,

피조개회-364,

피지배계급-400,

피차-510,

피차간-510,

피치-594,

피켈-577,

피크-597,

피타고니아고원-299,

피하 조직-137,

피해 당사자-419,

피해-527,

피해자 집단-431,

픽션-654,

픽처-682,

핀 덱-127,

핀 액션-127,

핀-127,

핀란드 어-505,

핀셋-477,

필경-507,

필경사-452,

필기구-343,

필드경기-594,

필드하키-595,

필름-682,

필림 교정-506,

필림-665,

필법-664,

필봉-664,

필부필부-413,

필사본-605,

필석-254,

필석류-254,

필수-079,

필수과목-445,

필수품-460,

필순-664,

필시-079,

필연-079,

필연론-079,

필연성-079,

필연자-079,

필연적-079,

필연코-079,

필요-464,

필자-506,

필적(筆跡)-605,

필터-456,

필통-343,

핏줄-132,

핑퐁-595,

<ㅎ>

하강-093,

하강기류-093,

하객-382,

하계올림픽-559,

하관-134,

하교길-580,

하구-208,

하구언-208,

하나-061,

하나님 나라-694,

하나님-697,

하느님-697,

하느작거리다-190,

하늘 마음-694,

하늘-210,

하늘거리다-190,

하늘궁전-210,

하늘나라-210,

하늘마음-210,

하늘빛-210,

하늘코-127,

하늘하늘하다-190,

하늬바람-223,

하단세-594,

하대-555,

하도-208,

하드커버-507,

하등 동물-260,

하등-069,

하락-068,

하록수림-271,

하루-232,

하루방-579,

하루살이-372,

하루일과-120,

하룻날-233,

하류 계급-104,

하류 사회-400,

하류-208,

하리-594,

하면-044,

하반-201,

하반신-132,

하방-336,

하부-031,

하비다-198,

하비작거리다-198,

하사-491,

하사관-491,

하산-577,

하석(下席)-553,

하선-585,

하수 소독-429,

하수-576,

하수도 공사-437,

하수도-426,

하수도수거료-374,

하숙-330,

하숙집-330,

하숙치다-330,

하순-234,

하염없다-165,

하와이제도-294,

하운(夏雲)-224,

하위-531,

하위자-416,

하위직-531,

하이다이빙-597,

하이라이스-362,

하이힐-359,

하인-410,

하인방-339,

하인살이-372,

하지-132,

하직-569,

하차-581,

하차장-581,

하천-208,

하청 업자-424,

하청 업체-424,

하청-424,

하청업자-451,

하체-132,

하층-420,

하킹-595,

하품(下品)-460,

하품-256,

하풍-516,

하프발-595,

하하-191,

하향 수평자세 변형-597,

하향 수평자세-597,

하향-038,

하혈-473,

학계 인사-551,

학계-512,

학과 사무실-443,

학과장실-443,

학교 교육-440,

학교 법인-438,

학교 법인-442,

학교 사회-400,

학교-442,

학교장-551,

학기-440,

학년 주임-441,

학덕-517,

학력 지수-146,

학력-146,

학문-610,

학부모-441,

학사-449,

학사고시-384,

학생 주임-441,

학생 지도-441,

학생 집단-431,

학생-441,

학생수련원-126,

학생식당-443,

학생용-421,

학생의 날-441,

학생의날-558,

학술 논문-623,

학술 단체-430,

학술 발표-619,

학술 발표회-619,

학술-610,

학술제-559,

학술지-619,

학술회의-559,

학습-440,

학식-146,

학업-440,

학연-564,

학예회-447,

학우-561,

학원 교육-440,

학원-442,

학원비-374,

학위 청구 논문-623,

학위-449,

학자 사회-400,

학자-611,

학자금 대부-373,

학자금 대출-373,

학장보실-443,

학장실-443,

학점 이수-449,

학점-448,

학점미달-449,

학춤-687,

학파-615,

학회-430,

한 발-594,

한 층 사람-399,

한 판-590,

한(恨)-172,

한-069,

한가(閑暇)-518,

한가운데-034,

한가위-238,

한계 상황-513,

한계-005,

한계-069,

한국 명작-650,

한국 주택은행-375,

한국문인협의상-650,

한국문학가협의상-650,

한국미-159,

한국산업은행-375,

한국어문학과-444,

한국외환은행-375,

한국은행-375,

한국음-504,

한국한문학-612,

한글-604,

한글날-558,

한글맞춤법-504,

한기(寒氣)-171,

한꽃-694,

한끼-368,

한낮-218,

한냉 전선-220,

한대 기후-221,

한대 식물-270,

한대-206,

한댕거리다-190,

한도-069,

한동안-232,

한드작거리다-190,

한들거리다-190,

한라산-207,

한량-410,

한로-238,

한류-292,

한마음-694,

한맛-694,

한맛비-694,

한문-445,

한문체-504,

한문학-612,

한문학과-444,

한문학자-611,

한민족-434,

한밑천-542,

한반도-293,

한발-229,

한배-594,

한번쯤-232,

한복기능사-451,

한불사전-626,

한서-221,

한소대-352,

한순간-232,

한술-368,

한식-238,

한식요리-362,

한식집-546,

한심하다-174,

한약-476,

한약국-472,

한어-505,

한역서-625,

한영사전-626,

한오금-594,

한옥 지역-404,

한음-504,

한의사-471,

한의사협회-436,

한의사회-430,

한의원-472,

한일 사전-626,

한자-604,

한장-506,

한정-005,

한정식-362,

한정어-504,

한정자원-241,

한주-349,

한지-343,

한집-330,

한카래꾼-459,

한칸들여쓰기-635,

한턱-368,

한통-594,

한통속-007,

한파-229,

한평생-110,

한한사전-626,

한해살이풀-272,

할구-257,

할금거리다-134,

할기다-134,

할깃거리다-134,

할끔하다-134,

할망구-308,

할머니-308,

할머님-308,

할멈-308,

할미-308,

할미광대-571,

할미장이-308,

할복-597,

할부 구입-464,

할부-464,

할아먹다-368,

할아버님-308,

할아버지-308,

할아범-308,

할아비-308,

핥다-193,

핥아먹다-135,

함-343, 382,

함값-374,

함경남도-403,

함경북도-403,

함박-342,

함박눈-227,

함상 훈련-496,

함석 지붕-333,

함석집-330,

함선-585,

함유-073,

함자-106,

함지-342,

함지박-342,

함흥냉면-361,

합-216,

합격-448,

합금-014,

합기도-689,

합동 연구실-443,

합류-208,

합반-361,

합살머리-364,

합성-009,

합성고무-014,

합성고분자화합물-014,

합성금-014,

합성력-014,

합성명사-504,

합성물-014,

합성법-504,

합성사진-014,

합성사진-665,

합성섬유-351,

합성세제-014,

합성수지-014,

합성수지필름-507,

합성어-504,

합성주-014,

합성진자-014,

합성품-014,

합성품종-014,

합성피혁-014,

합성해안-295,

합성향료-014,

합세-554,

합승-583,

합자장-364,

합죽거리다-135,

합죽할미-308,

합창-673,

합창단-430,

합창대-430,

합체-083,

합충-216,

합침-083,

합판제조-452,

합함-083,

합환주-349,

핫 바지-353,

핫 옷-353,

핫 저고리-353,

핫 퉁이-353,

핫것-353,

핫도그-368,

핫두루마기-353,

핫아비-303,

핫어미-304,

핫케익-368,

핫팬티차림-156,

항공권-586,

항공기-586,

항공기사-451,

항공우주공학-612,

항공우주공학과-444,

항공편-586,

항구-585,

항구성-054,

항구적-054,

항도-404,

항로-587,

항로권-597,

항문-258,

항문과-472,

항법사-586,

항복-499,

항복문서-499,

항상-231,

항성-214,

항성시-215,

항성주기-213,

항시-231,

항암제-476,

항원-474,

항의-430,

항일투쟁단체-430,

항적-585,

항체-474,

항해 일지-129,

항해사-585,

항히스타민제-476,

해-212, 237, 527,

해가 길다-212,

해가 바뀌다-212,

해감초회-364,

해결사-510,

해곡-296,

해구-209,

해구신-369,

해군-491,

해금-671,

해난 사고-585,

해난 심판소-585,

해난-585,

해님-212,

해단-532,

해단식-532,

해독-603,

해독자-501,

해독제-476,

해령-207,

해류-209,

해류병-292,

해륙풍-223,

해머-594,

해면-044, 266,

해면동물-266,

해몽-187,

해물-209,

해바라기-281,

해발-205,

해방 공간-239,

해방 전쟁-499,

해변-572,

해병-491,

해분-292,

해산-376, 430,

해산물-453,

해삼-266,

해삼전-364,

해삼찜-364,

해삼탕-362,

해서-403,

해서체-604,

해석-603,

해석력-187,

해석법규-483,

해석법학-612,

해석하다-187,

해석학-187,

해설-500,

해설자-501,

해성 퇴적층-201,

해수 어류-265,

해수-209,

해수욕장-572,

해안-209,

해안경비대-525,

해안기후-221,

해안길-587,

해안산맥-296,

해안선-295,

해양 지각-201,

해양-209,

해양공학과-444,

해양관측선-585,

해양성 기후-221,

해양인-209,

해양자원개발기사-451,

해양조사기사-451,

해양학-612,

해양학과-444,

해연-224,

해열제-476,

해염-209,

해외 개발 공사-437,

해외 여행-447,

해외 연수-440,

해외 유학-126,

해웃값-546,

해일-229,

해일로-217,

해임 처리-516,

해임-481,

해장-368,

해장국-364,

해장술-368,

해저산맥-207,

해저지형-209,

해저탐사-607,

해적-209,

해적-528,

해전-499,

해체-532,

해충-267,

해캄-287,

해파리-269,

해풍-209,

해피젓-364,

해학-504,

해협-298,

해협문제-298,

해협인지-298,

해후하다-569,

핵 병기-498,

핵 에너지-240,

핵 우산 지대-407,

핵 폭탄-498,

핵-259, 648,

핵가족-392,

핵무기-498,

핵발전-243,

핵분열-259, 648,

핵분열성-018,

핵사찰-648,

핵심-637,

핵액-259,

핵연료-246,

핵융합-018, 648,

핵질-259,

핵폭탄-498,

핸드 롤링-597,

핸드 투 핸드-595,

핸드백-352,

핸드볼-595,

핸드업-595,

핸들-597,

핸디캡-127,

햄-364,

햄버거-368,

햄샌드위치-368,

햄어-505,

햄족-102,

햇깍뚜기-364,

햇볕-212,

햇빛-212,

행-597,

행간-506,

행관-506,

행글라이더-598,

행글라이딩-598,

행길-587,

행동-510,

행락탕-349,

행랑 살이-372,

행랑채-334,

행마-576,

행방 불명-108,

행방-108,

행병-368,

행사 계획-559,

행사 계획표-559,

행사-559,

행상-541,

행서-664,

행서체-604,

행성상성운-217,

행운의 열쇠-557,

행위 예술-660,

행위-510,

행위능력-140,

행인-588,

행인전과-368,

행정 각부 장관-482,

행정 각부-482,

행정 감독-482,

행정 감사-482,

행정 개혁 위원회-482,

행정 개혁-482,

행정 경찰-482,

행정 계약-482,

행정 고등고시-482,

행정 공무원-482,

행정 관리국-482,

행정 관청-482,

행정 구역-403, 482,

행정 구제-482,

행정 국가-482,

행정 규칙-482,

행정 기관-439,

행정 대서-482,

행정 대집행-482,

행정 대학원-442,

행정 명령-482,

행정 법원-482,

행정 법학-482,

행정 사건-482,

행정 사무-482,

행정 사무관-482,

행정 서기-482,

행정 서사-482,

행정 서시보-482,

행정 소송 사항-482,

행정 소송-482,

행정 소송법-482,

행정 수반-482,

행정 수수료-482,

행정 심판-482,

행정 위원회-482,

행정 작용-482,

행정 재산-482,

행정 재판-482,

행정 재판소-482,

행정 쟁송-482,

행정 절차-482,

행정 정리-482,

행정 제도-482,

행정 조종실-482,

행정 조직-433,

행정 조합-482,

행정 주사-482,

행정 주사보-482,

행정 주체-482,

행정 지도-482,

행정 지역-403,

행정 참모 부장-482,

행정 처분-482,

행정 해부-482,

행정 해석-482,

행정 행위-482,

행정 협의회-482,

행정 협정-482,

행정 형벌-482,

행정-482,

행정고시-481,

행정과-482,

행정관-482,

행정권-482,

행정도-482,

행정리-482,

행정면-482,

행정벌-482,

행정범(行政犯)-482,

행정법(行政法)-482,

행정법-482,

행정부(行政府)-482,

행정비-482,

행정상 입법 행위-482,

행정원-482,

행정작용-482,

행정적-482,

행정직-482,

행정청-482,

행정학-612,

행정학과-444,

행주 치마-353,

행주-342,

행주질-379,

행주치마-342,

행진곡-674,

행태-510,

향-013, 038, 388,

향교-422,

향긋하다-051B,

향기-051,

향기-051B,

향기롭다-051B,

향내-051,

향내-051B,

향도-559,

향리-104,

향사-201,

향수-122, 172,

향신료-366,

향어회-364,

향응-555,

향정신성 의약품-476,

허구-654,

허덕이다-198,

허드렛물-342,

허드렛옷-350,

허든거리다-198,

허들 경주-594,

허들-594,

허들링-594,

허례허식-557,

허리 기술-596,

허리 껴치기-596,

허리 띄기-596,

허리 샅바-596,

허리 씨름-596,

허리 채기-596,

허리 칼 자세-594,

허리 튀기-596,

허리 후리기-596,

허리-132,

허리꺾기-596,

허리놀림-190,

허리등뼈-139,

허리를 구부리다-556,

허리짓-190,

허리펴다-160,

허릿간마디-594,

허벅다리 걸기-596,

허벅다리-132,

허벅장단-675,

허블법칙-215,

허상-000,

허세-480, 516,

허수-060,

허스키-195,

허실-517,

허심 탄회-521,

허영거리다-198,

허우적거리다-198,

허위-517,

허위론-636,

허정거리다-198,

허청거리다-198,

허탈하다-172,

허파-132,

허풍-565,

허허-191,

허황-000,

헌금-699,

헌법 국가-480,

헌법 재판소-484,

헌병-492,

헌집-330,

헌팅-594,

헐다-395,

헐뜯다-395,

헐리웃-682,

헐어말하다-395,

헐쭉하다-006E,

헛 수-576,

헛가게-330,

헛간-338,

헛방-335,

헛열매-278,

헝가리어-505,

헝겊신-359,

헤드 핀-127,

헤딩-595,

헤라클레스자리-214,

헤르츠-249,

헤브라이어-505,

헤아리다-180,

헤아림-188,

헤어스타일-155,

헤어지다-569,

헤어짐-569,

헤엄치기-574,

헤저산맥-296,

헤적거리다-198,

헨리혜성-214,

헬멧-597,

혀-135,

혀를 깨물다-193,

혀를 내두르다-193,

혀차다-193,

혀파호흡-261,

혁대-354,

혁띠-354,

혁명 전쟁-499,

현관-425,

현관문-425,

현금 결제-548,

현금거래-378,

현대 무용-687,

현대 시조-653,

현대-231,

현대문학 신인상-650,

현대문학-650,

현대시-653,

현대인-100,

현란하다(眩亂하다)-172,

현명-142,

현명하다-142,

현모양처-394,

현무암-204,

현물 시장-543,

현미경-649,

현미밥-361,

현상-666,

현상하다-666,

현세-253,

현세적-516,

현손녀-309,

현손자-309,

현실-513,

현실적-516,

현실주의-661,

현악기-671,

현역-491,

현위치-503,

현인-414,

현자(賢者)-414,

현장 검거-503,

현장-503,

현장검증-528,

현재-231,

현주소-108,

현지-503,

현지답사-607,

현찰-378,

현철-414,

현품-460,

현혹하다(眩惑하다)-172,

현황하다(眩煌하다)-172,

혈담-473,

혈당검사-474,

혈맹(血盟)-567,

혈색-191,

혈소판-645,

혈압계-477,

혈액 검사-474,

혈액-645,

혈액암-470,

혈연-564,

혈육-307,

혈육의 정-307,

혈장-132,

혈족-320,

혈청-132,

혐오스럽다-172,

혐오식품-360,

혐의쩍다-172,

협곡-207,

협동 조합-436,

협력-522,

협력자-554,

협박-528,

협박자-510,

협상-539,

협소하다-239,

협심증-470,

협의 사항-535,

협의-521,

협의스럽다-172,

협정서-488,

협조 사항-535,

협조-522,

협조문-522,

협조심-522,

협조자-554,

협조하다-522,

협주-627, 671,

협주곡-674,

협착하다(狹窄하다)-006C,

협회-436,

혓바늘-470,

혓뿌리-135,

형-305,

형개차-349,

형광-247,

형광등-244,

형광체-247,

형량-484,

형리-484,

형무소-484,

형법-483,

형부-305,

형사 재판-484,

형사-485,

형사소송-484,

형상(形狀)-040,

형상-040,

형상기억합금-014,

형상예술-660,

형상하다-040,

형상화-500,

형석-203,

형성-020, 604,

형성가격-548,

형성권-020,

형성기-020,

형성법-483,

형성층-020,

형세-160,

형식 단락-635,

형식-515,

형식범-528,

형식형태소-504,

형용사-504,

형용하다-040,

형의권-596,

형자-150,

형질 변경-423,

형찰-604,

형체-040,

형태-042,

형태론-504,

형태소-504,

형태음소-504,

형태음소론-504,

형태통사-504,

형태학-042,

형편-390, 513,

형평-516,

혜량-180,

혜성-214,

혜왕성-216,

호가-548,

호걸-410,

호경기-513,

호구(戶口)-300,

호구-594,

호기-176,

호기심-113,

호남-403,

호도강정-368,

호도반도-293,

호도주-349,

호도죽-361,

호도즙냉채-364,

호두엿-368,

호두튀각-364,

호떡장수-541,

호랑이-261,

호랑이상-154,

호로-339,

호루루기-573,

호르몬검사-474,

호른-671,

호리꾼-608,

호리호리하다-006G,

호미-459,

호박-281,

호박국-364,

호박김치-364,

호박꽃탕-364,

호박나물-364,

호박순지짐이-364,

호박씨강정-368,

호박엿-368,

호박잎국-364,

호박잎쌈-364,

호박장아찌-364,

호박전-364,

호박죽-361,

호박지짐이-364,

호박찜-364,

호박풀떼기-361,

호반-572,

호봉-373,

호상-154, 388,

호색-178,

호소-523,

호소력-500,

호수-062, 205, 507,

호스-342,

호스테스-546,

호스트-546,

호스피스-566,

호연-683,

호온펠스-204,

호외-508,

호응-072,

호응-554,

호적 등본-411,

호적 정정-392,

호적 초본-411,

호적-320,

호적법-483,

호적부-411,

호족(豪族)-434,

호주 대륙-291,

호주-320,

호주머니-351,

호치키스-428,

호칭-310,

호콩엿-368,

호콩죽-361,

호텔 지구-404,

호텔-422,

호호-191,

호호막막하다(浩浩漠漠하다)-037,

호화기-586,

호화양장-506,

호화판-506,

호흡-251,

호흡기 질병-470,

호흡기계-132,

호흡뿌리-274,

혹살-364,

혹서-222,

혹세무민-634,

혹평하다-395,

혹한-222,

혼계영-597,

혼란하다-172,

혼례-382,

혼문-504,

혼배 성사-699,

혼성경기-594,

혼성문-504,

혼수비-374,

혼신의 힘-145,

혼용-466,

혼의(婚義)-382,

혼인-382,

혼인례-382,

혼합 민주 정치-480,

혼합-083,

혼합경기-547,

혼합농업-454,

혼합물-453,

혼합박자-677,

혼합분화-201,

혼합비-083,

혼합비료-459,

혼합아(混合芽)-273,

혼합액-083,

혼합연료-246,

혼합열-083,

혼합열차-582,

혼합주-349,

혼합체-083,

혼합층-209,

혼합하다-199V,

혼화-083,

홀 피펫-643,

홀딩-596,

홀몬-256,

홀씨-282,

홀아버지-303,

홀아비-303,

홀어머니-304,

홀어미-304,

홀짝이다-368,

홀쪽하다-006G,

홀쭉이-151,

홀태 바지-353,

홈-049, 300,

홈런-595,

홈켜잡다-190,

홈켜쥐다-190,

홈큼바위-127,

홈통-339,

홈포지션-595,

홉-063,

홍권-596,

홍동백서-389,

홍두깨-342,

홍두깨살-364,

홍등가-405,

홍뚱항뚱하다-172,

홍뚱홍뚱하다-172,

홍보-508,

홍색체균-288,

홍소-191,

홍수 지대-402,

홍수-229,

홍역-112,

홍염-212,

홍차-369,

홍합-268,

홍합장아찌-364,

홍합젓-364,

홍합죽-361,

홍합탕-364,

홍합회-364,

홑 거리-575,

홑 벌-353,

홑 치마-353,

홑꺼풀-157,

홑담-332,

홑반 뿌리-353,

홑버선-358,

홑이불-121,

홑잎-276,

홑저고리-353,

홑적삼-353,

홑집-330,

홑창-339,

홑처마-336,

홑혀-670,

화-172,

화가-662,

화강 반암-204,

화강암-204,

화공-451,

화공기사-451,

화공약품-453,

화공업-452,

화공학-612,

화공학과-444,

화나다-172,

화단-337, 400,

화대-373,

화덕-342,

화도-688,

화라지-571,

화랑-662,

화려-156,

화력 발전-243,

화력-245, 498,

화면-502,

화명하다(花明하다)-051,

화목-395,

화문 어미-506,

화물 열차-581,

화물-462,

화물차-462,

화물항-581,

화병-347,

화부-451,

화분-347,

화사-156,

화산 관측소-201,

화산 모래-201,

화산 분출물-201,

화산 분화-201,

화산 자갈-201,

화산 폭발-201,

화산-207,

화산가스-201,

화산섬-294,

화산쇄설물-201,

화산쇄설암-204,

화산암 조각-201,

화산암-204,

화산암괴-202,

화산재-203,

화산탄-201,

화산활동-201,

화살-498,

화살-594,

화살대-594,

화살촉-594,

화살표-038,

화살표-629,

화상-470, 540,

화생방-496,

화석 연료-246,

화석-028,

화선-507,

화선지-664,

화성-216,

화성암-204,

화성인-100,

화수회-320,

화술-501,

화식-360,

화식도-277,

화씨-222,

화약류관리기사-452,

화엄경-698,

화엄종-695,

화요일-233,

화음-678,

화이트보드 펜-446,

화이트보드-446,

화자-501,

화장-122, 388,

화장대-341,

화장방법-122,

화장수-122,

화장술-122,

화장실-425,

화장실용-344,

화장지-344,

화장터-388,

화장품-122,

화장품값-374,

화장품점-544,

화재 진압 장비-427,

화전-368,

화제 개요-637,

화제문-635,

화주-369, 461,

화채-349,

화초-272,

화투-575,

화툿장-575,

화평-395,

화폐-517,

화폐석-254,

화풍(和風)-223,

화필-662,

화학 에너지-240,

화학 작용-080,

화학-612,

화학공업-454,

화학과-444,

화학기계-456,

화학기호-500,

화학력-053,

화학류제조기사-451,

화학무기-498,

화학물가공-452,

화학반응-643,

화학방정식-643,

화학변질-053,

화학변화-081,

화학비료-459,

화학섬유-350,

화학실-641,

화학실험실-443,

화학요법-520,

화학적 감각-643,

화학적 산소요구량-251,

화학적 침전암-204,

화학적 퇴적물-201,

화학적 풍화작용-205,

화학진화-053,

화학천칭-063,

화학평형-053,

화학합성-014,

화합 주기-216,

화합-083,

화합력-083,

화합물 반도체-244,

화합물-014,

화합물반도체-014,

화합열-240,

화해-560,

화환-382,

확대 회의-535,

확대-089,

확대기-089,

확대비-089,

확대율-089,

확산-089,

확성기-524,

확신-186,

확인-423,

환각-171,

환갑 잔치-381,

환갑-107,

환갑상-367,

환경 대학원-442,

환경 보호 사업-530,

환경-250,

환경계획학-612,

환경계획학과-444,

환경공학-612,

환경공학과-444,

환경기사-451,

환경보건학-612,

환경보건학과-444,

환경조경학-612,

환경조경학과-444,

환경처-482,

환기구-344,

환기팬-344,

환등기-428,

환락가-404,

환매채-486,

환부-470,

환상-185,

환상곡-674,

환송-559,

환영 인파-559,

환영-185, 556,

환영사-557,

환영식-557,

환영회-557,

환유-504,

환자-471,

환절기-236,

환청-185,

환타지아-674,

환태평양 화산대-201,

환하다-051E,

환하다-247,

환형 동물-269,

활-498,

활-594,

활강경기-594,

활개-127,

활개장마루-336,

활고자-594,

활공(滑空)-586,

활동 계산기-510,

활동 무대-512,

활동 분석-510,

활동 빙하-011,

활동 사진-666,

활동 사진관-422,

활동 요지경-510,

활동 자본-533,

활동 축일-510,

활동-510,

활동가-510,

활동감정-510,

활동객-510,

활동과다-510,

활동대-510,

활동력-145,

활동복-510,

활동비-373,

활동사진-682,

활동상-510,

활동성-510,

활동적-510,

활동전류-244,

활동주의-510,

활동층-510,

활동판-510,

활동하다-510,

활등-594,

활발-190,

활법-596,

활석-203,

활시위-594,

활쏘기-127,

활약-510,

활약상-510,

활엽-276,

활엽수-271,

활옷-353,

활유법-504,

활자-507,

활자본-506,

활주로-586,

활줄-594,

활집-594,

활짱 묶음-629,

활짱-594,

활찌-127,

활창애-594,

활터-594,

활판 인쇄-507,

활판-507,

활판본-506,

활화산-201,

황-575,

황골엿-368,

황과선-364,

황과채-364,

황극-215,

황금열쇠-391,

황당-167,

황당무개-167,

황도-215,

황사 현상-225,

황사(黃砂)-225,

황새기젓-364,

황아 장수-541,

황옥-203,

황인종-102,

황제-551,

황족-551,

황천길-387,

황철광-203,

황포-364,

황해-292,

황해도-403,

황홀하다-159,

황화채-364,

회갑 기념-385,

회갑-107,

회갑연-381,

회개-189,

회견-569,

회계 감사-539,

회계 업무-539,

회계 장부-538,

회계-539,

회계사 협회-436,

회관-422,

회교-694,

회귀선-200,

회냉면-362,

회답-552,

회덮밥-362,

회록-535,

회보-508,

회복-479,

회복실-472,

회비-534,

회사 법인-438,

회사 설립-532,

회사-437,

회사용-421,

회사원-125,

회수-539,

회식-559,

회식비-374,

회신-568,

회오리 바람-223,

회원-531,

회원용-421,

회유-523,

회의 공개의 원칙-535,

회의 규칙-535,

회의-535, 604,

회의록 낭독-536,

회의록-538,

회의비-373,

회의실-425,

회의안-535,

회장-531,

회장-535,

회장단-535,

회적익-094,

회전 운동-090,

회전각-094,

회전계-094,

회전력-094,

회전로-094,

회전면-094,

회전목마-572,

회전무대-680,

회전문-339,

회전반-094,

회전식-094,

회전신용장-488,

회전심-094,

회전율-547,

회전의-094,

회전의자-343,

회전자금-533,

회전창-094,

회전체-094,

회전축-642,

회전출자금-533,

회전평광-247,

회전포탑-498,

회전하다-094,

회절-248,

회진-473,

회초리-523,

회충-269,

회칙-537,

회한-189,

회합주기-216,

회항-586,

회항점-597,

회항코스-597,

회향차-349,

회화-500, 662,

회화문자-604,

횟집-546,

횡-038,

횡격막-132,

횡곡-296,

횡단 보도-587,

횡서-504,

횡영-597,

횡와 습곡-201,

횡적관계-070,

횡파-092,

횡포-529,

횡향 수평자세-597,

효과-074,

효과-소리)-509,

효녀-394,

효도-394,

효률-517,

효률성-517,

효모-284,

효부-394,

효성-394,

효소-256,

효용-241,

효용성-517,

효자-394,

효제 충신-394,

효제-394,

후각-051B,

후각기-134,

후각신경-134,

후각중추-134,

후구-578,

후대인-415,

후덕하다-516,

후덥찌근하다-051,

후덥찌근하다-051C,

후두-135,

후두암-470,

후두염-470,

후래자 삼배-349,

후루룩-194,

후르츠파이-368,

후리-127,

후리기-596,

후리매-353,

후리질-127,

후리채-127,

후릿줄-127,

후문-425,

후미지다-030,

후박나무-271,

후방 부대-495,

후방-032,

후배-415,

후보 선수-591,

후생-487,

후생용-421,

후손-322,

후송-490,

후쇄본-506,

후시대인-415,

후식-368,

후원-522,

후원자-522,

후인-415,

후작-551,

후조-262,

후주-627,

후천성면역결핍증-470,

후추가루-366,

후추잎장아찌-364,

후치-459,

후크 볼-127,

후퇴-499,

후패-029,

후하다-516,

후회-189,

훅-596,

훈(訓)-187,

훈감하다-051,

훈련 대장-496,

훈련-496,

훈련관-496,

훈련대-496,

훈련병-491,

훈련생-496,

훈련소-496,

훈련원-496,

훈련탄-496,

훈민정음-604,

훈시-557,

훈화-557,

훈훈하다-051,

훈훈하다-051C,

훌라-575,

훌부시다-134,

훌쭉하다-006G,

훑어보다-134,

훔쳐보다-134,

훔치다-459,

훔켜잡다-190,

훔켜쥐다-190,

훤당-304,

훤소-191,

훤칠하다-006D,

훤하다-051E, 247,

훼방-527,

휘감다-190,

휘갑치다-190,

휘날리다-190,

휘다-199D,

휘도-247,

휘두르다-190,

휘록암-204,

휘말다-190,

휘모리-675,

휘발성-053,

휘발유-246,

휘보-506,

휘석-203,

휘적거리다-190,

휘청거리다-197,

휘파람불다-193,

휘휘젓다-199Q,

휠-456,

휠체어-197,

휠체어-427,

휨-088,

휴가-127,

휴가병-491,

휴가비-373,

휴가차-580,

휴강-440,

휴게-127,

휴게소-587,

휴게실-425,

휴대품-460,

휴식-127,

휴식용-421,

휴식차-580,

휴양복-510,

휴업-530,

휴전 협정-499,

휴전-499,

휴전선-493,

휴점-530,

휴즈-424,

휴지-347,

휴직-531,

휴학-449,

휴학계-126,

휴화산-201,

휴회-536,

흉가-330,

흉곽 외과-472,

흉곽-139,

흉보-508,

흉부-132,

흉상-667,

흉일-233,

흉허물-516,

흐느끼다-191,

흐르다-095,

흐리다-051E, 225,

흐리멍텅하다-172,

흐릿하다-051,

흐릿하다-051E,

흑 싸리-575,

흑-576,

흑구-506,

흑돌-576,

흑마-576,

흑백무성 영화-682,

흑백토오키 영화-682,

흑연-203,

흑운모-203,

흑인종-102,

흑임자강정-368,

흑임자다식-368,

흑임자죽-361,

흑점 주기-212,

흑점-212,

흑체 복사-200,

흑체-200,

흑흑대다-191,

흔-028,

흔드렁거리다-190,

흔드적거리다-190,

흔들거리다-190,

흔들다-190,

흔들리다-092,

흔들의자-346,

흔들이-642,

흔적-028,

흔적기관-028,

흘겨보다-134,

흘근거리다-134,

흘금거리다-134,

흘기다-134,

흘깃거리다-134,

흙 건물-420,

흙-202,

흙내맡다-459,

흙담-332,

흙들이다-459,

흙방-335,

흙밭-572,

흙장난-574,

흙죽-332,

흙집-330,

흙탕길-587,

흡사-076,

흡수-084, 645,

흡수관-084,

흡수구-084,

흡수력-084,

흡수뿌리-274,

흡수성-084,

흡수스펙트럼-247,

흡수작용-080,

흡수제-084,

흡수합병-437,

흡습-084,

흡습성-084,

흡습용해-081,

흡음력-084,

흡음재-084,

흡음체-248,

흡인작용-084,

흡입-084,

흡입기-084,

흡입액-084,

흡입요법-520,

흡족하다-051,

흡족하다-172,

흡충류-269,

흥정-540,

흥정거리-543,

흥정꾼-541,

흥청망청하다-374,

흥취-051,

흥취-172,

흥행사-684,

흩어지다-432,

희곡 작가-651,

희곡-658,

희극-681,

희랍 신화-655,

희랍어-445,

희랍정교-694,

희로애락-172,

희로애락애오증-172,

희망-161,

희망차다-161,

희망하다-161,

희미하다-051,

희미하다-051E,

희번하다-051,

희번하다-051E,

희붐하다-051,

희붐하다-051E,

희비-172,

희생-566,

희생자-566,

희석식-349,

희소식-568,

희수(喜壽)-107,

희열-172,

희작-650,

흰 옷-353,

흰골박-342,

흰구름-224,

흰떡수단-349,

흰무지기-353,

흰밥-361,

흰양말-351,

흰자가루-364,

흰죽-361,

흰쥐-645,

히드라-269,

히라가나-604,

히말리아 산맥-296,

히트-595,

히히-191,

힐난-554,

힐책-523,

힘-140, 240,

힘살-132,

힘살조직-132,